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Beteiligungskonzept
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Im Rahmen des Integriertes städtebaulichen Entwicklungskonzept (ISEK) stellt die 

Öffentlichkeitsbeteiligung einen wichtigen Baustein des Planungsprozesses dar. Ziel 

der ersten Beteiligungen war es, die Themen, Missstände aber auch Qualitäten zu 

identifizieren, die den Bürger:innen ein besonderes Anliegen sind, um diese in den 

Planungsprozess zu integrieren. Um möglichst viele Bürger*innen Markt Schwabens 

erreichen zu können, hat sich der Markt für eine Kombination aus Online-Beteili-

gung und einer Beteiligungsaktion mit Bauzäunen und Flyern im öffentlichen Raum 

entschieden.

Beteiligungsaktion

Dafür wurden an stark frequentierten Stellen im Markt auffällig gestaltete Bauzäu-

ne platziert, die vier Wochen auf die Online-Beteiligung aufmerksam machen soll-

ten. Ergänzend zur Bewerbung im öffentlichen Raum wurde durch die Pressestelle 

des Marktes, über dessen Instagram-Kanal, das Wochenjournal und der Hompage 

Markt Schwabens proaktiv auf die Beteiligung aufmerksam gemacht.

An den Bauzäunen wurden Flyerboxen befestigt, so dass die Bürger:innen sich ei-

nen Infoflyer zum Projekt mitnehmen konnten auf dem über das ISEK, den Planungs-

prozess und die weiteren Beteiligungsmöglichkeiten informiert wurde. Der Flyer wur-

de so gestaltet, dass eine Seite davon abgetrennt, ausgefüllt und in den ebenfalls 

am Bauzaun befestigten Briefkasten eingeworfen werden konnte. Der Flyer wurde 

zudem im Gemeindeblatt Markt Schwabens veröffentlicht. Die Beiträge über die 

Flyer wurden laufend in das digitale Crowd-Mapping eingepflegt, so dass diese 

kommentiert werden konnten. Die Beteiligungsaktion lief über vier Wochen im Feb-

ruar und März 2023.

Online-Bürgerbeteiligung

Es wurde eine Webseite eingerichtet, auf der die Bürger:innen die Möglichkeit hat-

ten, auf einer digitalen Stadtkarte ihre Ideen und Kommentare einzubringen. Dieses 

Beteiligungsformat wird als Crowd-Mapping bezeichnet. Ideen, die nicht räumlich 

zu verorten waren, konnten über eine Liste im Portal eingetragen werden. Zudem 

war es möglich, bereits getätigte Einträge zu kommentieren, zu liken oder zu disli-

ken. So konnte ein Stimmungsbild zu bereits eingebrachten Ideen erzielt werden.

Verarbeitung der Ergebnisse

Die Vielzahl der eingegangen Ideen und Kommentare wurden durch das Planungs-

team ausgewertet und nach fachlichen Gesichtspunkten geprüft. Die Ergebnisse 

werden anschließend sowohl in den Analyseprozess des ISEKs als auch bei der Er-

arbeitung von Zielen und Maßnahmen für die zukünftige Entwicklung Markt Schwa-

bens mit einfließen.

BETEILIGUNGSKONZEPT
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ONLINE-BETEILIGUNG | Bewerbung

Die Beteiligungsaktion wurde durchgehend im öffentlichen Raum beworben. Hier-

zu wurden an prominenten Orten Bauzaunbanner und Plakate aufgestellt. Zusätz-

lich fand die Bewerbung über die Social Media Kanäle der Marktgemeinde statt. 



I SEK | Markt  Schwaben

8

Darstellung der Beteiligungs-Website 

Welche Ideen haben Sie für Markt Schwaben? Was fehlt Ihnen? Was gefällt Ihnen?

Klicken Sie dafür einfach auf die entsprechende Position auf der Karte. 

Setzen Sie einen Punkt und beschreiben Sie Ihre Anregung. 

Bitte geben Sie Ihre E-Mail-Adresse an, damit wir bei eventuellen Rückfragen auf Sie 

zukommen können. 

Mit der Kommentierfunktion in der Detailansicht einer Anregung haben Sie die 

Möglichkeit, die von anderen Bürger*innen eingetragenen Anregungen zu kom-

mentieren.

Über die Filter in der Karte, haben Sie die Möglichkeit, die Einträge zu fi ltern. 

So können Sie sich beispielsweise nur Einträge anschauen, die sich auf das Thema 

„Verkehr und Mobilität“ beziehen. 

ONLINE-BETEILIGUNG | Ansicht der Website
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Was verbirgt sich hinter „ISEK“?
Im Rahmen der Erarbeitung des Integrierten Städtebaulichen 
Entwicklungskonzepts (ISEK) werden, aufbauend auf einer aus-
führlichen Bestandsaufnahme und deren Analyse, gemeinsame 
Ziele und Maßnahmen für den Ort entwickelt. Hierbei werden 
alle relevanten Fachbereiche für die Entwicklung – Stadtplanung, 
Landschaftsplanung, Verkehr und Soziales – zusammengeführt 
und in ein gesamtheitliches Konzept gebracht. Die daraus abge-
leiteten Ziele und konkreten Maßnahmen dienen dann als Leit-
faden für die zukünftige Entwicklung der Marktgemeinde.

Wie wird der Planungsprozess gesteuert?
Das ISEK wird in regelmäßigen Sitzungen von einem Arbeitskreis 
begleitet. Der Arbeitskreis setzt sich aus Vertreter*innen des 
Marktgemeinderats sowie verschiedenen lokalen Akteur*innen 
und Bürger*innen zusammen. Ziel ist es, durch den Arbeitskreis 
ein breites Spektrum der verschiedensten Interessen kontinuier-
lich in den Prozess einzubinden. Mit dem Arbeitskreis werden 
die einzelnen Planungsschritte abgestimmt und die Grundlagen 
für die Entscheidungen des Marktgemeinderats vorbereitet. 

Worum geht es?
Für die zukünftige Entwicklung der Marktgemeinde soll ein 
ganzheitliches Konzept für die kommenden 15-20 Jahre erarbei-
tet werden.

Hierfür wird ein übergeordnetes integriertes städtebauliches 
Entwicklungskonzept (ISEK) erstellt, welches sich neben den 
oben genannten spezifischen Entwicklungsbedarfen mit den 
ortsspezifischen Kernthemen Verkehr und der Herausforderung 
des bezahlbaren Wohnens auseinandersetzt. Im Rahmen der 
Erstellung des ISEKs wird begleitend ein Verkehrsgutachten er-
arbeitet und in die Untersuchung integriert, um eine ganzheit-
liche Betrachtung der Situation zu gewährleisten.

Wie können sich die Bürger*innen einbringen?
In unterschiedlichen Beteiligungsformaten sind insbesondere Sie 
gefragt! Wir wünschen uns für den Planungsprozess eine rege Be-
teiligung der Bürgerinnen und Bürger! Zukünftige Veranstaltungen 
werden über die Homepage und die Social Media Kanäle der Markt-
gemeinde Markt Schwaben sowie im „Hallo Falke“ bekanntgege-
ben. Falls Sie Fragen und Anregungen zum ISEK haben, können 
Sie sich gerne jederzeit direkt über folgende E-Mailadresse an das 
Planungsteam wenden: 

ISEKMarktSchwaben@dragomir.de

Wer erstellt das ISEK?
Für die Erarbeitung des ISEKs hat die Marktgemeinde das Pla-
nungsbüro DRAGOMIR STADTPLANUNG GmbH (Stadt- und 
Landschaftsplanung) aus München und das Verkehrsplanungs-
büro SCHLOTHAUER & WAUER GmbH aus Haar beauftragt. 

Wann ist das ISEK fertig?
Die Erarbeitung des ISEKs inkl. aller Beteiligungsschritte dauert 
üblicherweise ca. 18 bis 24 Monate. Im Anschluss kann voraus-
sichtlich ein Sanierungsgebiet festgelegt und mit der Umset-
zung der Maßnahmen begonnen werden. 

Wer finanziert das alles?
Gefördert wird die Erarbeitung des ISEKs im Rahmen des Bay-
erischen Städtebauförderungsprogramms. 60 Prozent werden 
dabei über die Finanzmittel des Freistaats Bayern abgedeckt; 
40 Prozent der förderfähigen Kosten trägt die Marktgemeinde 
Markt Schwaben selbst.  

Wie soll sich Markt Schwaben in den kommenden Jahren ent-
wickeln? Was geschieht mit der ehemaligen Grundschule und 
dem Hallenbad? Wie kann das Bahnhofsareal-Süd gestaltet 
werden? Wie wird der Sportpark erweitert und wie kann der 
Hochwasserschutz in Markt Schwaben ökologisch und ortsver-
träglich umgesetzt werden? Außerdem sind das hohe Verkehrs-
aufkommen in Markt Schwaben und die damit verbundenen 
Konflikte, die dynamische Wohnraumentwicklung sowie soziale 
Herausforderungen Themen, die im Rahmen des ISEKs betrach-
tet werden. Diese Fragen beschäftigen auch den neuen Markt-
gemeinderat seit der Kommunalwahl 2020. Damit eine zielge-
naue Ortsentwicklung gelingt, muss die Gemeinde zuerst im 
Rahmen einer vertieften Bestandsanalyse untersucht werden.
Und dafür brauchen wir Sie! Als Expert*innen für das Le-
ben vor Ort, unterstützen Sie uns durch Ihre Einschätzung: 
Was gefällt Ihnen gut? Was fehlt Ihnen? Welche Ideen haben Sie 
für die Zukunft von Markt Schwaben?

✁

Auf welche Orte beziehen sich Ihre 
Anregungen? Zeichnen Sie es uns ein! MARKT2 SCHWABEN 2.0

INTEGRIERTES STÄDTEBAULICHES ENTWICKLUNGSKONZEPT
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Online-Beteiligung
Nutzen Sie den QR-Code, um auf die 
Seite für die Online-Beteiligung zu ge-
langen! Bringen Sie sich ein und machen 
Sie mit! Scannen Sie dazu den QR-Code 
mit Ihrem Handy ein.

DRAGOMIR 
STADTPLANUNG

Online-Beteiligung 
Los geht die Bürgerbeteiligung mit einem Online-Format, dem 
„Crowd-Mapping“. Bei dieser Online-Beteiligung können Sie  
Stärken und Schwächen von Markt Schwaben in einer digitalen 
Karte verorten. Das Crowd-Mapping findet im Zeitraum von 
Freitag, 10.02.2023 bis Sonntag, 12.03.2023, auf   
 
www.jetzt-mitmachen.de/isekmarktschwaben statt. 

Alternativ zum Online-Format können Sie uns Ihre Anregungen 
auch über den abtrennbaren Teil dieses Flyers mitteilen. Bitte 
werfen Sie die ausgefüllte Karte in einen der bereitstehenden 
Briefkästen an den Bauzäunen in Markt Schwaben ein oder ge-
ben Sie diesen im Rathaus ab.

Wir freuen uns auf Ihre Antworten und Ihren Blick auf Markt 
Schwaben und möchten uns schon einmal im Vorfeld herzlich 
für Ihre Teilnahme bedanken! 

Sie kennen Ihre Marktgemeinde am Besten und helfen uns so, 
einen ganzheitlichen Blick auf das Planungsgebiet zu bekom-
men. 

Ich wohne in:

Markt Schwaben

Altersgruppe: 

unter 18 Jahre

46 - 65 Jahre

26 - 45 Jahre

18 - 25 Jahre

Das gefällt mir in Markt Schwaben:

Das fehlt mir in Markt Schwaben:

Meine Ideen für die Zukunft von  
Markt Schwaben:

Zur Verortung Ihrer Vorschläge nutzen  
Sie gerne das Luftbild auf der Rückseite. 
➤ ➤ ➤

älter als 65 Jahre

✁JETZT 
SIND 
SIE  
GEFRAGT!

INTEGRIERTES STÄDTEBAULICHES ENTWICKLUNGSKONZEPT

 
10.02. bis 12.03.2023

JETZT 
SIND 
SIE  
GEFRAGT!

2.0 

Vorderseite des Beteiligungs-Flyers

BETEILIGUNGSAKTION | Ansicht Flyer

Rückseite des Beteiligungs-Flyers





Statistische Auswertung
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STATISTISCHE AUSWERTUNG | Besuche der Website

Der statistischen Auswertung kann unter anderem entnommen werden, wie viele 

Seitenaufrufe der Website im Beteiligungszeitraum erfolgt sind. Über den Zeitraum 

hinweg sind Schwankungen abzulesen, die jedoch nie unter 75 tägliche Seitenauf-

rufe fallen und an Spitzentagen auf über 300 Aufrufe steigen. Dies zeigt, dass sich 

die Bürger*innen über den gesamten Zeitraum stets für das Geschehen auf der 

Beteiligungs-Website interessierten. Insgesamt wurde die Seite von über 4.680 un-

terschiedlichen Besucher*innen besucht, was zeigt, dass über die Beteiligung eine 

Vielzahl an Bürger*innen erreicht werden konnten.

Aus den absoluten Zahlen lässt sich das Interesse der Bürger*innen anhand der ein-

gegangenen Ideen und Kommentare ablesen. Insgesamt wurden 1.547 Ideen und 

Kommentare abgegeben. Diese generierten insgesamt 40.532 Likes und Dislikes. 

In den folgenden Abbildungen ist dargestellt, wie sich diese thematisch aufteilen. 

Besonders stark thematisiert werden die Kategorie „Verkehr und Mobilität“ sowie 

„Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum“.

Verteilung der Ideen und Kommentare

Besucher*innen pro Tag

STATISTISCHE AUSWERTUNG | Verteilung Ideen und Likes/Dislikes
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Online wurde die Funktionen für Feedback rege genutzt, sei es durch ergänzen-

de Kommentare oder durch Likes oder Dislikes. Es konnte festgestellt werden, dass 

die eingebrachten Ideen oder Anregungen allgemein viel Zuspruch bekamen, d.h. 

eine große Einigkeit in der Beurteilung durch die Bürgerschaft vorliegt.

Die folgende Grafi k zeigt, dass die Teilnehmenden, die Angaben zu ihrem Alter ge-

macht haben, mehrheitlich aus den Altersklassen 26 - 45 Jahre und 46 - 65 Jahre 

stammen. Weniger erreicht werden konnten die Altersklassen unter 18 Jahren und 

die Alterklasse 18 - 25 Jahre, während die Altersklasse über 65 Jahren wiederum gut 

repräsentiert wird. 

Altersstruktur

Likes und Dislikes nach Kategorie

STATISTISCHE AUSWERTUNG | Alter und Wohnort



I SEK | Markt  Schwaben

14

Die Auswertung der Wohnorte der Teilnehmenden zeigt, dass die große Mehrheit, 

die Angaben zu ihrem Wohnort machen, aus Markt Schwaben selbst stammen. 

Nur wenige Teilnehmende kommen aus umliegenden Gemeinden wie Finsing oder 

Forstinning.

Wohnort
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STATISTISCHE AUSWERTUNG | Beteiligung gesamt

Das große Interesse an der Beteiligung ist auch durch die Anzahl der eingegange-

nen Ideen und Kommentaren festzustellen. Dabei wurde sowohl die Beteiligung 

direkt online über das Crowd-Mapping als auch die analogen Flyer rege genutzt. 

So sind online 1.086 Ideen eingegangen und 461 weitere wurden im Rahmen der 

Digitalisierung der Flyer vom Planungsteam eingetragen. Die Altersstruktur derer, die 

Ideen eingereicht haben, teilt sich sowohl bei der Online-Beteiligung als auch bei 

der Beteiligungsaktion im öffentlichen Raum ähnlich auf. Die Gruppe der 46 bis 65 

Jährigen stellt in beiden Beteiligungsformen die Größte dar, gefolgt von den 26 bis 

45 Jährigen. Es zeigt sich zudem, dass die Gruppe der über 65 Jährigen an beiden 

Beteiligungsformen in einem ähnlichen Umfang teilgenommen hat. Die Bedenken, 

dass die älteren Generationen von der Onlinebeteiligung ausgeschlossen werden 

könnten, hat sich in Markt Schwaben nicht bestätigt.

Altersstruktur der teilnehmenden Personen aufgeteilt in Online- und Flyer-Altersstruktur der teilnehmenden Personen aufgeteilt in Online- und Flyer-
beteiligungbeteiligung





Auswertung der Online-Bürgerbeteiligung

3
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 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG

Karte mit allen Anmerkungen
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AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG 

Innerhalb der Beteiligung konnten in acht Kategorien Ideen hinterlassen werden. 

Auf den folgenden Seiten sind die Themen der Beteiligung einzeln nach den jewei-

ligen Kategorien dargestellt. Diese sind:

• Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

• Grün- und Freiräume, Freizeit und Natur

• Verkehr und Mobiltät

• Einzelhandel, Dienstleistungen und Gastronomie

• Sport, Kultur und Soziales

• Hier fehlt mir...

• Hier gefällt es mir besonders gut...

• Sonstiges 

Es wird jeweils der Kartenausschnitt mit den gesetzten Pins des Themenfeldes ge-

zeigt und dessen Ideen zusammengefasst wiedergegeben. Bei den aufgeführten 

Themen handelt es sich nicht um Zitate, sondern um redaktionelle Zusammenfas-

sungen inhaltlicher Mehrfachnennungen verschiedener Ideen und um Kürzungen 

auf fachlich behandelbare Inhalte. Dabei wurde die Anzahl der Likes, Kommentare 

und Interaktion berücksichtigt und es werden auch Kontroversen dargestellt. 

Außerdem wurden die vier Fokusbereiche, in denen räumlich gesehen die meis-

ten Ideen abgegeben wurden, gesondert betrachtet. Dabei handelt es sich um 

das Areal südlich der Bahn, den Marktplatz, die alte Grundschule mit Hallenbad 

und den Sportpark. In diesen Fokusbereichen wurden die jeweiligen Ideen in den 

Themenfeldern als Zitate in die Dokumentation aufgenommen (ab Seite 36). Nur 

bei inhaltlicher Mehrfachnennung wurden diese zusammengefasst. Dies wird durch 

eine Klammer inkl. Anzahl der Nennungen deutlich (X).

Im Anschluss an die Themenübersicht und die Dokumentation der Ideen aus den 

Fokusbereichen finden sich alle eingegangenen Ideen und deren Kommentare in 

einer Tabelle in Orginalform nach Kategorie sortiert. Der Seitenverweis auf die voll-

ständige Dokumentation aller Ideen und Kommentare befindet sich im Kapitel zur 

Auswahl der Themen. 
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 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG

Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum 

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie finden Sie ab Seite 50

1. Für den Marktplatz wird eine städtebaulichen Umgestaltung und Aufwertung ge-
fordert (Nutzung, Aussehen, Sicherheit bzgl. Straßenverkehr).

2. Der Bahnhof inklusive seines Vorplatzes wird als renovierungsbedürftig angesehen 
und soll umgestaltet werden. Im Zuge dessen soll eine Modernisierung und der bar-
rierefreie Ausbau stattfinden.

3. Es wird ein Mangel an bezahlbarem Wohnraum wahrgenommen. Wo dieser je-
doch entstehen kann, wird kontrovers diskutiert. Freiflächen sollen dafür nicht in 
Anspruch genommen werden.

4. Die Ausweisung von neuen Gewerbeflächen wird von der Mehrheit der Teilneh-
menden kritisch betrachtet, obwohl ein gewisser Bedarf an Arbeitsplätzen vorhan-
den ist.

5. An manchen Orten in Markt Schwaben ist die Straßenbeleuchtung zu hell und be-
leuchtet die Wohnungen so, dass es zur Belastung wird.

6. Es wird auf bauliche Mängel in Markt Schwaben hingewiesen, insbesondere an 
Treppen, Brücken und betonierten Wegen.

7. Räumlichkeiten in Markt Schwaben sind teilweise untergenutzt oder können auf-
grund von Umzügen anderen Nutzungen zugeführt werden. Mögliche Nach-
nutzungen für die freien bzw. freiwerdenden Gebäude sind laut Teilnehmenden 
Nutzungen, die der Bevölkerung dienen, wie zum Beispiel Wohnraum, Bildungsein-
richtungen, Mehrgenrationen- und Begegnungsräume.

8. Es wird auf unattraktive Ecken hingewiesen, die mit wenig Aufwand und Pflege 
verschönert werden können. Dazu gehört die Pflege des öffentlichen Raumes, wie 
beispielsweise das Aufstellen von mehr Mülleimern mit Zigarettenbehältern, ein 
neuer Anstrich verschmierter Unterführungen, eine Plakatierverordnung, sowie das 
allgemeine beseitigen von Müll.

9. Es wird auf Angsträume in Markt Schwaben hingewiesen, die beispielsweise durch 
eine bessere Straßenbeleuchtung beseitigt werden können.
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 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG

Grün- und Freiräume, Freizeit und Natur
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Grün- und Freiräume, Freizeit und Natur

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie finden Sie ab Seite 60

1. Die Freiräume in und um Markt Schwaben sollen erhalten und geschützt werden, 
insbesondere die Flächen am Hennigbach und Parkanlagen sollen zugänglich ge-
macht und gepflegt werden.

2. Das Freizeitangebot im Freien soll erweitert werden. Hierfür gibt es verschiedene 
Vorschläge: BMX- oder Mountainbikestrecke, Bouleplatz oder eine Kneipanlage.

3. Das Fußwegenetz in und um Markt Schwaben soll gepflegt und ausgebaut wer-
den, dazu gehört insbesondere die Ertüchtigung der Fußgängerbrücken über 
Wasserläufe. Auch eine Beschilderung von Spazierwegen und Radstrecken wird 
gewünscht.

4. Im Markt sollen mehr Grünflächen entstehen, die mit mehr Bäumen und Sitzgelege-
neheiten zum Verweilen einladen. Dies gilt auch für Schulhöfe und den Marktplatz.

5. Die Grünausstattung der Liegewiese am Badeweiher soll verbessert werden. Hier 
sollen neue Bäume gepflanzt werden, damit es mehr Schatten gibt.

6. Für Hundebesitzer*innen soll es mehr ausgewiesene Orte geben, an denen ihre 
Hunde spielen und baden können, ohne die anderen Bewohner*innen des Mark-
tes zu stören.

7. Es soll mehr für den Klimaschutz, den Naturschutz und die Biodiversität getan wer-
den. Dies umfasst beispielsweise Aufforstungen, das Ausweisen von Blühwiesen und 
den Erhalt von Streuobstwiesen.

8. Die Grünausstattung und Freiräume des Marktes sollen besser geplegt werden. Es 
wird darauf hingewiesen, dass insbesondere Hecken oft nicht zurückgeschnitten 
werden und verwildern.

9. Die Spielplätze in Markt Schwaben sollen spannender und moderner gestaltet 
werden.
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 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG 

Verkehr und Mobilität
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1. Viele Teilnehmende fordern ein Tempolimit auf den Hauptstraßen und weitere ver-
kehrberuhigende Maßnahmen in den Nebenstraßen. Die Einhaltung der bestehen-
den Regelungen soll konsequenter überwacht und kontrolliert werden.

2. Die Bahnsteige sind aufgrund des fehlenden Aufzugs nicht barrierefrei und somit 
nicht für jede*n erreichbar. Zudem ist die Barrierefreiheit der innerörtlichen Gehwe-
ge durch fehlende abgesenkte Bordsteine punktuell nicht gegeben.

3. Insbesondere entlang der Schulwege und auf den Fußwegerouten zu den Nahver-
sorgern fehlen sichere Querungsmöglichkeiten.

4. Aufgrund des hohen Verkehrsaufkommens wird das Radfahren in Markt Schwaben 
als gefährlich wahrgenommen.

5. Der innerörtliche Ausbau der Radverkehrsinfrastruktur und Radwegeverbindungen 
zwischen den Nachbargemeinden würden das Radfahren attraktiver machen und 
das Sicherheitsempfinden stärken.

6. Die Verkehrssituation macht vielen Teilnehmenden zu schaffen. Viele wünschen 
sich Lösungsansätze, die den Ort entlasten und den Durchgangsverkehr, insbeson-
dere Schwerverkehr, reduzieren.

7. Es werden Vorschläge zur Umgestaltung einzelner Knotenpunkte gemacht, die den 
Verkehrsfluss verbessern und die Verkehrssicherheit steigern könnten.

8. Einnahmen aus einer möglichen Bewirtschaftung der P+R Parkplätze könnten für 
anderweitige Projekte oder Maßnahmen verwendet werden.

9. Es wird darauf hingeweisen, dass (falsch) parkende Fahrzeuge oftmals den Ver-
kehrsfluss hindern und Gefahrensituationen erzeugen.

10. Die Ideen rund um die Thematik Elektromobilität und dem Ausbau von Ladesäulen 
trifft bei den Teilnehmenden nicht nur auf Zustimmung.

Verkehr und Mobilität

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie finden Sie ab Seite 66
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Einzelhandel, Dienstleistungen und Gastronomie
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Einzelhandel, Dienstleistungen und Gastronomie

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie finden Sie ab Seite 90

1. Der lokal ansässigen Einzelhandel soll erhalten, gestärkt und zukunftsfähig gemacht 
werden, zum Beispiel durch Digitalisierung.

2. Es wird auf einen Mangel an Einkaufsmöglichkeiten im Stadtzentrum hingewiesen, 
insbesondere im Textilbereich.

3. Das Nahversorgungsangebot in Markt Schwaben ist gut, könnte jedoch um ein 
breiteres Angebot erweitert werden, wie zum Beispiel einen Lebensmittelladen mit 
Fokus auf Nachhaltigkeit.

4. Das Gastronomieangebot soll erweitert werden. Insbesondere für junge Menschen 
fehlen Lokalitäten, die sich als Treffpunkt eignen und zum Verweilen einladen, wie 
zum Beispiel ein neues Café im Stadtzentrum oder eine Bar.
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Sport, Kultur und Soziales
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Sport, Kultur und Soziales

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie finden Sie ab Seite 93

1. Es gibt Bedarf an mehr Freizeit- und Sportangeboten in Markt Schwaben. Dies 
betrifft Einrichtungen für individuelle Nutzer*innen, wie beispielsweise einen Basket-
ballplatz, einen Trimm-Dich-Pfad oder einen Skate- und BMX Park, aber auch Frei-
zeitangebote wie Ferienprogramme für Kinder und Jugendliche.

2. Der Sportpark Markt Schwaben ist teilweise in keinem guten Zustand und ist drin-
gend zu sanieren und zu ertüchtigen.

3. Viele Teilnehmende wünschen sich ein reichhaltigeres Kulturangebot und (traditio-
nelle) Feste mit Musik und Tanz.

4. Kulturelle Einrichtungen und Vereine sollen mehr Zuwendung bekommen und in un-
genutzten Gebäuden in Markt Schwaben unterkommen können, beispielsweise in 
der alten Grundschule.

5. Es wird sich ein Kino in Markt Schwaben gewünscht, gerne auch unter freiem Him-
mel als Freiluftkino.

6. Das Hallenbad in Markt Schwaben soll erhalten werden, gerne mit Sauna und neu-
em Sprungturm.

7. Die Gemeindebücherei soll erhalten und gegebenenfalls um einen öffentlich zu-
gänglichen Bücherschrank erweitert werden.

8. Die Kinderbetreuungseinrichtungen in Markt Schwaben sind gut. Manchen fehlt ein 
Waldkindergarten.

9. Es fehlt an Begegnungsräumen, -stätten.
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Hier fehlt mir…
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Hier fehlt mir…

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie finden Sie ab Seite 102

1. Am Bahnhof fehlt eine WC-Anlage, Fahrradstellplätze und ein barrierefreier Aufzug 
zu den Gleisen.

2. Es fehlen an verschiedenen Stellen gute Wegeverbindungen im Stadtgebiet.

3. Ein breiteres Gastronomieangebot.

4. Eine Hundewiese.

5. Ein schöner Marktplatz.

6. Mehr Klima- und Umweltschutz in Markt Schwaben.

7. Mehr Abfalleimer und Mülleimer für Hundebeutel.

8. Eine bessere Ortspflege zur Erhöhung der Sauberkeit.

9. Eine bessere Parkraumorganisation.

10. Eine bessere Beleuchtung am Bahnhof und dunklen Wegen.

11. Ein Basketballplatz und neue Tennisplätze.

12. Querungshilfen an viel frequentierten Straßen.

13. Geschwindigkeitsbegrenzungen und Verkehrsreduzierung.
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Hier gefällt es mir besonders gut...
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Hier gefällt es mir besonders gut...

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie finden Sie ab Seite 110

1. Die Anbindung an das Umland, insbesondere die S-Bahnverbindung nach Mün-
chen.

2. Die Einkaufsmöglichkeiten, insbesondere die im Bereich der Nahversorgung.

3. Die innerörtlichen und umgebenden Freiräume, wie beispielsweise der Postanger, 
der Badesee oder das Erholungsgebiet Moos.

4. Die vielen Möglichkeiten Spazieren zu gehen und die Natur zu erleben.

5. Das kulturelle Angebot mit den Weiherspielen, den Aktivkreisen oder dem Theater-
verein.

6. Die öffentlichen Einrichtungen des Gemeinbedarfs, wie die Bücherei und das 
Schulangebot.

7. Der alte Ortskern und der ländliche Charakter des Markts.

8. Freizeiteinrichtungen wie das Hallenbad und der Sportpark.
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Sonstiges

Auswahl der Themen
Die vollständige Dokumentation aller Ideen zu dieser Kategorie fi nden Sie ab Seite 115

1. Flug- und Verkehrslärm werden als störend empfunden.

 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG 

Sonstiges
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 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG 

Fokusbereich Bahnhof Süd

Ortsentwicklung, Ortsbild 
und öffentlicher Raum

▪ Der Bahnhof soll modernisiert
werden.

▪ Es fehlt ein Biergarten am Bahnhof.

▪ Das Bahnhofareal sollte aufgewertet und 
besser gepflegt werden. Der Durchgang 
ist häufig verdreckt.

▪ Das grüne Gebäude (Bahnhofstraße 34)
am Bahnhof scheint seit Langem leer 
zu stehen. Kann man das nicht nutzbar 
machen, entweder als Wohnraum, oder 
alternativ auch als Restaurant/Café etc. 
direkt am Bahnhof?

▪ Der Bahnhof soll sauberer werden und 
barrierefrei für Rollstuhlfahrer.

▪ Das Vorhandensein des Bahnhofs und die 
sehr gute Anbindung an München und 
andere Ziele sind aus meiner Sicht sehr 
große Pluspunkte für Markt Schwaben.

▪ Die komplette Infrastruktur für eine Bahn-
hofsumgebung ist sehr übersichtlich und 
das Vorhandene total vernachlässigt. Es 
fehlen auch Einkaufs- und Aufenthalts-
möglichkeiten.

▪ Wegen der fehlenden Infrastruktur ist die 
Bahnhofstraße verlassen und vermittelt bei 
Dunkelheit ein Unsicherheitsgefühl.

▪ Ich würde vom ehemaligen Postgebäude 
bis zu den seit Jahren stillgelegten Toiletten 
alles abreißen und eine kleine helle Ge-
bäudezeile errichten. (...), Im Erdgeschoss 
Läden (auch mit Fahrkartenverkauf!), Im-
biss, ein Kaffee, Eisdiele oder z.B. ein Bistro 
für Reisende, die warten müssen, oder die 
vielen Schüler, die pendeln. (...)

Einzelhandel, Dienstleistun-
gen und Gastronomie

▪ Mir fehlt ein Bäcker oder Kiosk 
am Bahnhof.
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Verkehr und Mobilität

▪ Für das große Verkehraufkommen und 
Einzugsgebiet ist der Bahnhof in einem 
sehr schlechten Zustand. Vor allem der 
Aufzug zu den Bahnsteigen fehlt.(...)

▪ Die Fahrradabstellplätze müssten drin-
gend erneuert werden und alte, kaputte 
Fahrräder markiert und entfernt werden.

▪ Es wäre schön wenn der Bahnhof in Markt 
Schwaben endlich mal renoviert werden 
würde und auch die Bahnhofsgebäude. 
Zu dem wäre es auch wichtig das er kom-
plett behindertengerecht wird.(...)

▪ Rund um München werden Bahnhöfe und 
Bahnsteige modernisiert und barrierefrei 
gemacht. (...)

▪ Die Bahnsteige sollten auf jeden Fall bar-
rierefrei zu erreichen sein!

▪ Mir fehlt am Bahnhof ein Aufzug der auch 
zu den Gleisen führt. (2)

▪ Die neue Anzeigentafel am Bahnhofsab-
gang gefällt mir sehr gut und hilft bei der 
Auswahl des richtigen Gleises.

▪ Ich wünsche mir einen barrierefreien Aus-
bau des Bahnhofs. (3)

▪ Um die klamme Marktgemeindekasse 
zu füllen und damit z.B. die Gebühren 
am kommunalen Wertstoffhof zu senken, 
sollte überlegt werden, ob künftig Park-
gebühren auf den Parkplätzen rund um 
den Bahnhof und im Parkhaus erhoben 
werden. (...)

▪ In Markt Schwaben treffen mehrere Busli-
nien auf den Haltepunkte der S-Bahn und 
des Regionalverkehrs. Busse, Taxen, PKWs 
und zweirädrige Fahrzeuge behindern 
sich gegenseitig. Es ist dringend erforder-
lich, einen „Busbahnhof“ einzurichten, an 
dem konzentriert alle Buslinien getrennt 
vom sonstigen Verkehr auflaufen.(...)

▪ Der Bereich ist mit dem Fahrrad unange-
nehm zu befahren. Daher soll die Bahn-
hofstraße (parallel der Gleise, d.h. von 
Geltinger Straße bis Finsinger Straße) in 
eine Fahrradstraße mit dem Zusatz „Kraft-
fahrzeuge frei“ umgewandelt werden. Sie 
ist damit weiterhin für Kraftfahrzeuge (incl 
Busse) befahrbar, die gebotene Rücksicht 
auf Radler wird jedoch betont.

▪ Wir brauchen dringend mehr Fahrradstän-
der am Bahnhof.

▪ Die Behindertenparkplätze werden zu den 
Stoßzeiten ständig durch dort wartende 
Abholer Autos blockiert. Mangels nicht 
vorhandener Überwachung des ruhen-
den Verkehrs werden Verstöße überhaupt 
nicht  geahndet.

Hier gefällt es mir 
besonders gut...

▪ Mir gefällt die Ortsanbindung
durch den Bahnanschluss / S-Bahn /
Regionalbahn. (5)

Hier fehlt mir...

▪ An den oberirdischen Bahnhöfen in 
München gibt es Raucherkasterl (gelb 
markierte Flächen mit Aschenbechern) 
in denen geraucht werden darf. (...) Ein 
Raucherkastl wäre eine kostengünstige 
Lösung zur Verbesserung (der) Situation. 

▪ Ich kann wirklich nicht verstehen das es 
nicht wichtig ist den Bahnhof barrierefrei
zu bauen. (...) Ich verstehe auch über-
haupt nicht den Sinn dieser Brücke beim 
Bahnhof und die Sauberkeit ist auch sehr 
wichtig am Bahnhof, es riecht sehr eklig 
bei der Unterführung beim Bahnhof.

▪ Wir brauchen einen Aufzug auf die Gleise 
/barrierefreien Zugang. (4)

▪ Ich wünsche mir mehr Sicherheit am 
Bahnhof. (2)

▪ kein WC, kein barrierefreier Zugang zum 
Bahnhof, zu wenig Fahrradabstellplätze

▪ mehr Reinigung auf dem Bahnhof, es ist 
immer so schmutzig
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Fokusbereich Marktplatz

Ortsentwicklung, Ortsbild 
und öffentlicher Raum

▪ Der Verkaufscontainer der Bäckerei
Rieger ist nicht nur ein Schandfleck 
mitten im Ort, er ist auch eine Gefahr im 
Straßenverkehr, da er die Sicht bei der 
Ausfahrt aus westlicher Richtung (Buch-
laden) auf die Ebersberger Straße, vor 
allem in nördliche Richtung (Kirche) stark 
behindert. (...)

▪ Ich wünsche mir, dass der Ortskern beleb-
ter wird.

▪ Altes Rathaus am Marktplatz wieder auf-
bauen: Früher Stand das alte Rathaus am 
Marktplatz. Heute ist es eine Betonwüste 
mit den drei hässlichen Pavillons - nicht 
besonders attraktiv. Das alte Rathaus gibt 
dem Platz wieder ein Gesicht, könnte 
im Erdgeschoss ein Café beherbergen 
und im Obergeschoss Räume für die All-
gemeinheit anbieten (...). Damit wird das 
Ortszentrum belebt.

▪ Der Ortskern, rechte und linke Seite des 
Marktplatzes gehören wieder zusammen-
geführt. Gestalterisch sollte der Platz eine 
Einheit werden, Autos dürfen im Schritt-

tempo durchfahren. Vorrang aber haben 
Menschen, die zu Fuß unterwegs sind. 

Ich wünsche mir einen Ort, in dem ich 
nicht ständig für meine Kinder und mich 
Angst habe, von einem PKW, LKW oder 
Traktor überfahren zu werden.

▪ Der Marktplatz ist wenig ansprechend.

▪ Die Häuserzeile vom Blumen-Frick bis hin 
zu dem Café das grüne Pferd, einmal 
rund um das Strässchen Marktplatz sind 
die Häuser ansprechend bunt gestaltet. 
(...) Wenn man allerdings die Gebäude 
rund um den eigentlichen Marktplatz 
betrachtet sieht alles grau und fade aus. 
Und auch die Häuser gegenüber der 
Häuserzeile vom Blumen Frick sollte auch 
farbiger gestaltet werden. Das Unterbräu 
sieht furchtbar aus. Ich finde, der Weg 
zwischen Rathaus/Kirche und Marktplatz/
Ortskern/Ortsleben sollte ansprechend 
gestaltet werden, so dass man dort gerne 
lang spaziert.

▪ Der Marktplatz sollte eine Fußgängerzone
werden. (2)
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Verkehr und Mobilität

 ▪ Am Markplatz gibt es zu wenig  
Fahrradabstellplätze

 ▪ Ich würde mir den Marktplatz als Fußgän-
gerzone wünschen. (2) Der Marktplatz 
würde deutlich aufgewertet werden und 
man hätte mehr Gestaltungsfläche.

 ▪ Beim Ausfahren aus der TG ist durch 
rechtseitig parkende PKW keine Sicht in 
die Alte Bräuhausgasse möglich. Man 
muss bereits bis zur Straßenmitte einfah-
ren, das u.U. bereits zu einer Kollision füh-
ren kann.

 ▪ Wäre hier nur rechtssetiges Parken von 
der Herzog-Ludwig-Str. aus kommend 
möglich (wie früher), oder die beiden 
Parkplätze bei der Ausfahrt wieder mit 
Parkverbot, oder eine einfachere Lösung: 
einen Spiegel anbringen?

 ▪ Ich bin für 30 km/h im Ortszentrum und 
Überholverbot. Dann könnte man auch 
auf der Straße Fahrrad fahren, da es an-
scheinend nicht möglich ist, einen Rad-
weg einzurichten. Die Radfahrer müssen 
geschützt werden.

 ▪ Schön wäre 30 er Zone von der Erdinger 
Str. ( Höhe Müller Markt) bis über den 
Marktplatz bis Ebersberger Str. ( Höhe 
Brauerei) und natürlich Herzog Ludwig 
Straße bis Hupfer Ampel.

Einzelhandel, Dienstleistun-
gen und Gastronomie

 ▪ Wieder sowas wie das Kreillers

 ▪ Ein Obststandl neben Bäcker Rieger

 ▪ Ich wünsche mir mehr Möglichkeiten zum 
Einkaufen im Zentrum (insbesondere Be-
kleidung)

 ▪ Wenn alle nur noch im Internet einkaufen 
bleibt von den „Resten“ unseres Einzel-
handels auch in der Ortsmitte bald gar 
nichts mehr übrig. Beratung und Erfah-
rungen sind wertvoll und nicht durch das 
durch tendenziöses „geschwafel“ der 
Internet-Händler zu ersetzen.

 ▪ Ich, meine Familie, meine Freunde vermis-
sen alle den alten türkischen Supermarkt.  
 

Grün- und Freiräume,  
Freizeit und Natur

 ▪ Bäume am Marktplatz durch  
Pflanzinseln ersetzen

 ▪ Der Marktplatz als zentraler Punkt ist nicht 
sehr ansehnlich. Der Platz sollte grundle-
gend überarbeitet werden.  
Zum Beispiel mehr Grün zur visuellen Ab-
trennung von der Hauptstraße, Sitzmög-
lichkeiten, …

 ▪ Ich wünsche mir einen Marktplatz, der 
zum Verweilen einlädt.

 ▪ Rund um den Marktplatz auf den Müll-
eimern kleine Zusatzbehälter für Zigaret-
tenkippen

 ▪ Seit das Gebäude mit dem Eiscafé und 
dem türkischen Lebensmittelladen abge-
brannt ist, ist der Marktplatz unglaublich 
ausgestorben. Warum passiert hier seit 
Jahren nichts? (...)

 ▪ Optisch sieht der Pavillon einfach furcht-
bar aus und er nimmt viel Platz weg. Kann 
in meinen Augen weg. Statt seltsamer 
Beton und Glaskonstruktionen wäre eine 
Begrünung des Marktplatzes viel schö-
ner. Optimal wären schattenspendende 
Bäume, aber mit der Tiefgarage im Unter-
grund ist das wohl nicht zu machen.

 ▪ Es sollte ein Konzept zur Nutzung des 
Marktplatz entwickelt werden. Die Ge-
schäfte rund um den Marktplatz sterben 
aus und stehen leer. Der Marktplatz ist 
kein belebter Ortskern mehr, da wird 
sonst auch die Begrünung, die es braucht 
nichts ändern.

 ▪ Endlich wieder mehr Leben am Markt-
platz mit Eisdiele und Café.

Sport, Kultur und Soziales

 ▪ Wie in vielen anderen Städten und  
Orten bereits üblich wäre die  
Einrichtung eines öffentlichen Bücher-
schranks, in den jeder Bücher einstellen 
oder mitnehmen kann wünschenswert.
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Er war sehr zentral und hat gute Lebensmit-
tel angeboten

 ▪ Was in Markt Schwaben fehlt, ist ein Ort, 
an dem man am Feierabend gemütlich 
was trinken kann. Persönlich würde ich mir 
ein Irish Pub wünschen, mit Guiness, Fin-
ger Food und ab und an mal rockige Live 
Musik. Vielleicht könnte man, wenn das 
Gebäude saniert würde, hier so ein Lokal 
vorsehen.

Hier fehlt mir...

 ▪ Aus städtebaulicher Sicht fehlt  
auf der Westseite des Marktplatzes  
ein Gebäude (der Pavillon ist ungenü-
gend). Ein klar abgegrenzter Marktplatz 
würde den Standort attraktiver für Ge-
schäfte, Cafés usw. machen und die Auf-
enthaltsqualität erhöhen. (...)

 ▪ Unser Marktplatz ist örtlich gesehen ein 
Filetstück, doch leider ist die Freifläche 
öde und lädt nicht zum Verweilen ein. 
Ein Konzept zur Belebung für Jung und Alt 
wäre schön. Sitzplätze, Sonnenschirme 
und irgendein Anziehungsmagnet.

 ▪ Ich würde mir zusätzlich einen Markttag 
am Nachmittag oder Samstag wünschen, 
denn den Wochenmarkt am Donnerstag-
vormittag kann ich nur im Urlaub besu-
chen.

 ▪ Mir fehlt ein attraktiver Marktplatz.

Hier gefällt es mir  
besonders gut...

 ▪ Die Markttage gefallen mir besonders 
gut. Sowohl der Donnerstagsmarkt (2) mit 
den vielen tollen Ständen aus der Region, 
als auch die vier Mal jährlich stattfinden-
den Sonntagsmärkte finde ich super.

 ▪ Mir gefällt der Osterbrunnen.

 ▪ Danke an den Verschönerungsverein für 
die aufwändige und schöne Gestaltung 
zu Ostern und Weihnachten!
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 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG 

Fokusbereich Alte Grundschule / Hallenbad

Ortsentwicklung, Ortsbild 
und öffentlicher Raum

▪ Das Hallenbad soll bestehen bleiben.

▪ Das Schwimmbad sollte verschönert 
werden. 

▪ Konzeptentwicklung Grundschule: Nut-
zungsmöglichkeiten für die Schule gibt 
es viele, allerdings auch immer mit vielen 
Pros und Cons:
- Berufsschule (Klärung für eine Schule? 
+ gibt bereits Planungen in Nachbarge-
meinden für eine Erzieherschule und kei-
ne Gebäude; 
- die Grundschule ist nicht groß, die Nut-
zung daher für eine große Berufsschule 
schwierig)
- Horteinrichtung, Ganztagsbetreuung (+ 
sofortige Verfügbarkeit der Räume; - Sa-
nierungskosten).
Letztlich muss die Stadtentwicklungspla-
nung erstmal die Gebäudesubstanz prü-
fen. Wenn die Schule einfach zu erhalten 
ist (Anforderungen Brandschutz, Notaus-
gänge usw.), dann bieten sich letztlich die 
o.g. Möglichkeiten an.

▪ Ich wünsche mir, dass die alte Grundschule 
zu einem Kino und einer Disco umgebaut 
wird.

▪ Ein Mehrgenerationenhaus für VHS-Räume, 
Wissenseitergabe zwischen älteren Gene-
rationen an die Kinder/Jugend, Umgang 
mit Technik und Werkzeugen, Treffen zum 
spielen, 1 mal im Monat Kino (alternative 
Filme), Kochkurse, Hochbeete (Gemüse für 
Küche).

Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

▪ Das Schwimmbad muss bleiben.
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Verkehr und Mobilität

▪ Wenn man als Radfahrer den geteilten 
Bürgersteig/Radweg entlang der 
Herzog-Ludwig-Straße ortseinwärts nutzt, 
muss man spätestens an der Grundschule 
auf die Straße, weil der Radweg endet. 
(2) Es wäre wünschenswert, den geteilten 
Radweg zumindest bis zur Schulgasse 
weiterzuführen.

▪ Durch die zu erwartenden Umgestaltung 
dieses Areas hätte man die Möglichkeit 
anstelle der bisherigen Treppen zum Pau-
senhof eine Rampe für Fahrradfahrer auf 
den aktuellen Pausenhof zu bauen. Von 
dort aus könnten die Radler über den 
Gerstlacherweg / Rektor-Biermaier-Straße 
abseits der Hauptstraße ins Ortszentrum 
zu kommen bzw. über die Seilergasse 
oder Höhenrainerweg in südlichen Teil 
von Markt Schwaben. Vielleicht macht es 
dann auch Sinn darüber nachzudenken 
den Fahrradweg entlang der Herzog-Lud-
wig-Straße auch wieder ortsauswärts frei-
zugeben (...).

Sport, Kultur und Soziales

▪ Ich hoffe das Bad bleibt erhalten. 
Die Attraktivität könnte noch 
gesteigert werden, wenn es zum 
Umbau kommt. Eine Aufteilung wie im 
Neufun wäre aus meiner Sicht erstrebens-
wert und würde das Bad für Schwimmer 
und auch für Familien attraktiver machen.

▪ Ich wünsche mir eine Beteiligung der um-
liegenden Gemeinden am Hallenbad 
in Form eines Kommunalunternehmen/
Zweckverband.

▪ Erhalt des Schwimmbads.

▪ Unser Hallenbad ist teuer, aber viele Ver-
eine hätten gute Ideen es attraktiver zu 
machen und somit die Belegung zu stei-
gern und die Kosten zu senken.(...) Auch 
die Wasserwacht hat Ideen für Aktionen.
(...)

▪ Kinder müssen schwimmen lernen kön-
nen. Diese Fähigkeit kann Leben retten! 
(...) Deshalb ist ein Schwimmbad unbe-
dingt erhaltenswert. 
Angesichts des dramatischen Anstiegs 

von Nichtschwimmern sollte ggf. lieber 
über eine kommunenübergreifende Finan-
zierung als über eine Schwimmbadschlie-
ßungen nachgedacht werden.

▪ Die Grundschul-Turnhalle muss, wie alle an-
deren Turnhallen auch, erhalten bleiben.

▪ Ein Kultur- und Bildungszentrum ist vieler-
orts vorhanden und hat einen sehr großen 
Nutzen für die jeweiligen Orte. Leider fehlt 
ein solches Gebäude in Markt Schwaben, 
dass die Vielfalt an Möglichkeiten eines 
solchen Zentrums bietet. Die Grundschule 
(...) könnte ein idealer Ort als Treffpunkt für 
die Bürger/innen von Markt Schwaben wer-
den. (...)

▪ Die alte Grundschule als Mehrgeneratio-
nenhaus und für VHS betreiben.

▪ Im Hallenbad mehr Fächer für Handtücher 
(sind immer zu wenig).

▪ Das Schulgebäude sollte für eine der drin-
gend benötigten Berufs-/Fachschulen ver-
wendet werden! (...)

▪ Haus der Begegnung: Hier sollten sich un-
bedingt Menschen darüber austauschen 
was hier zukünftig stattfinden kann und wie 
der Erhalt finanziert werden könnte. Sicher-
lich werden viele Ideen entstehen, von 
Kino bis RepairCafe, VHS usw usf.Räume 
könnten auch an Künstlerinnen und Künst-
ler als Ateliernutzung vermietet werden. 
Viele Menschen suchen vergeblich nach 
solchen Möglichkeiten.

▪ Ich würde mir eine Umnutzung der alten 
Grundschule als Vereinsheim und Volks-
hochschule/Musikschule wünschen.

▪ Mit Fertigstellung der Schulen, sollte auch 
wieder die Möglichkeit für ein Sportange-
bot in Zentrumsnähe (2) geschaffen wer-
den. Sei es durch einen neuen Hartplatz, 
Soccer5 Platz, Rasenplatz etc.

▪ Es sollte mehr Sportplätze geben, die auch 
vernünftig instandgehalten werden. (...)
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Hier gefällt es mir  
besonders gut...

 ▪ Das Schwimmbad muss erhalten  
bleiben.

 ▪ Ich finde das Schwimmbad in Markt 
Schwaben sehr wichtig. Eigentlich geht 
es auch mit der Belegung, es ist nicht all-
zu voll, aber falls es das Geld irgendwann 
zulassen sollte, fände ich eine Erweiterung 
nicht schlecht. Allerdings sollen die Preise 
so niederig bleiben, damit es für jeden 
zugänglich bleibt! Deshalb muss auch 
keine Erweiterung sein, das wäre nur das 
Sahnehäubchen auf der Torte :)

 ▪ Schönes Schwimmbad. (6)

 ▪ Finde es wichtig, dass Kinder schwimmen 
lernen

 ▪ Hallen- und Schwimmbad bieten gute 
Sportmöglichkeiten

Hier fehlt mir...

 ▪ In dem Hallenbad müsste eigentlich  
ein Sprungbrett oder etwas anderes. 
Ohne dem ist es zu langweilig!

 ▪ Ich fände es toll, wenn die Attraktivität 
des Schwimmbads erhöht wird. Dazu zäh-
len für mich wärmeres Wasser (Solarther-
mieanlage am Dach des Schwimmbads) 
und ein attraktiver Wellnessbereich mit 
Sauna und Dampfbad.

 ▪ Es fehlt ein kleines Kino in Markt Schwa-
ben. Wo könnte es geplant werden?

Sonstiges

 ▪ Ich wünsche mir mehr Öffnungstage 
 für den gemischten Saunabesuch.
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 AUSWERTUNG DER ONLINE-BÜRGERBETEILIGUNG 

Fokusbereich Sportpark

Ortsentwicklung, Ortsbild 
und öffentlicher Raum

▪ Das Flutlicht im Sportpark blendet 
aktuell, wenn man aus Richtung 
Anzing oder in Richtung Ebersberg 
fährt oder in Richtung Moos geht/fährt. 
Vielleicht wäre es möglich die Lichter so 
einzustellen, dass sie weniger blenden. 

▪ Festsetzung von Wohnbauflächen auf 
bestehender Parkplatzfläche; Bauweise: 
aufgeständertes mehrgeschossiges Ge-
bäude

▪ Wenn der Badeweiher wieder wie in der 
Anfangszeit rings herum begehbar ist wird 
auch die Problematik mit der Verschmut-
zung des Wassers durch Entenkot, .... wie-
der aufhören und man kann auch wieder 
ins Wasser gehen.

Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

▪ Kneipp Bad: Ich stelle mir an der Nord-Ost 
-Ecke des Sportparks im vorbeifl ießenden 
Schwarzgraben eine kleine Kneippanlage
vor, bestehend aus einigen geschichteten 
Steinquadern und einem Edelstahlhand-
lauf. (...)

▪ Der gesamte Belag vom Bürgermeister 
Haller Weg müsste saniert werden oder 
einfach mit Kies erneuert werden. Bei 
Nässe besonders in Höhe des Weihers ist 
er sehr glitschig, batzig. Schön wäre es 
auch noch, wenn ein paar Ruhebänke 
aufgestellt würden.

▪ Verbotsschild Liegewiese Badeweiher 
erneuern/entfernen: Inzwischen gibt es 
schöne Schilder, die mit Symbolen an-
zeigen, was gut und was nicht gewünscht 
ist. Zudem ist das Schild inhaltlich teilweise 
quatsch (...) Zudem gibt es ein Hundever-
botsschild - ist das notwenig? Dass Hunde 
nicht ins Wasser dürfen (zu Badezeiten) ist 
plausibel, aber warum sollten sie generell 
nicht auf die Wiese dürfen?

▪ Ich wünsche mir Bäume am Badeweiher 
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zur Schattenspendung (4) und dass der 
See sauberer gehalten wird

 ▪ Ich wünsche mir eine Verbesserung des 
Badeweihers.

 ▪ Ich wünsche mir mehr Pflege des Weihers 
am Sportpark, Entfernen der Wasserpflan-
zen etc.

Sport, Kultur und Soziales

 ▪ Für das Areal sollte ein Konzept entwickelt 
werden und dabei sollten folgende Frage-
stellungen geklärt werden: die Bestands-
flächen könnten evtl. optimiert werden 
(...). Der Sportpark kann sinnig und ein-
fach erweitert werden, eine Erweiterung 
eventuell auch zu Ungunsten des „Fußball-
ackers“ an der Finsinger Straße (...)

 ▪ Calisthenics- Kraftsportpark: Eine Fläche 
mit Gerüsten und Vorrichtungen/Parkour 
um Kraftsport mit Eigengewicht draussen 
auszuüben. Ähnlich wie am Kronthaler 
Weiher in Erding.

 ▪ Mit gefällt das es einen Platz mit Rampen 
und Boxen gibt. Leider ist der Platz schon 
ein bisschen in die Jahre gekommen. Ich 
wünsche mir das hier zusammen mit den 
Nutzern ein bisschen erneuert wird und 
vielleicht sogar ein paar neue Attraktion 
dazu gebaut werden. (...)

 ▪ Der Kunstrasenplatz hat mittlerweile einen 
sehr schlechten Zustand und sollte erneu-
ert werden, Hier besteht auch eine Verlet-
zungsgefahr. (7) 

 ▪ Am Sportpark existieren 2 Basketballkör-
be, aber meist sind diese besetzt. Durch 
noch zwei weitere Körbe könnten noch 
mehr gleichzeitig spielen. (...)

 ▪ Der Nebenplatz im Sportpark befindet 
sich definitiv in keinem guten Zustand, die 
Weitsprunganlage ist quasi nicht nutzbar. 
Insbesondere für das Leichtathletik-Trai-
ning, aber auch für unsere Schulen sollte 
der Nebenplatz wieder in einen ordent-
lichen Zustand gesetzt werden.

 ▪ Erweiterung der Beachvolleyballanla-
ge um mindestens 1 m Länge, um auch 
richtige Turniere austragen zu können. 

Trimmen der Bäume, so dass die Äste nicht 
über den Platz ragen.

 ▪ Die Basketballkörbe sind nicht auf gleicher 
höhe eingestellt und die Schusslinien müs-
sen neu lackiert werden.

 ▪ Mit dem Bau des Sportparks wurde die 
Lebensqualität in Markt Schwaben erheb-
lich gefördert. Auch der Badeweiher mit 
Liegewiese und Restaurant sind sehr schön 
angelegt. Darüber freuen wir uns sehr. Wie 
bei vielen Dingen reicht es aber nicht aus, 
einmal etwas hinzustellen und sich dann 
um die Erhaltung und zeitgemäße Weiter-
entwicklung nicht weiter zu kümmern. Di-
verse Bestandteile des Sportparks wie der 
Kunstrasen oder Basketballplatz sind einem 
erbärmlichen Zustand.

 ▪ Der Sportpark könnte bspw. um einen 
Trimm-dich-Pfad, Tennishalle oder einen 
Hartplatz für Fußball erweitert werden. Für 
das öffentliche Fußballspielen fehlen klei-
nere, zugängliche Tore. (...)

 ▪ Die Interesse an Basketball ist enorm groß 
geworden - ich bin die Trainerin die U12 
Mannschaft. Es gibt leider ungenügend 
Ferienplätze wo die Kinder Basketball spie-
len können.

 ▪ Der BSG Sportplatz braucht Umkleiden und 
einen Kiosk, vorallem für die Fußballturnie-
re in den Sommermonaten und für Aus-
wärtsgäste

 ▪ Ich hätte gerne das der Sportpark attrakti-
ver wird mit Blumenoasen, Sitzmöglichkei-
ten: Tische, Stühle einfach gemütlicher

 ▪ Open air Kino am Badeweiher (Alternativ 
am Kirchweiher) an einigen Wochenend-
tagen im Sommer. (...)

 ▪ Der Spielplatz am Badeweiher ist toll für 
kleinere Kinder. Es ist auch nur Platz für we-
nige Kinder (nur 1 Schaukel). Ein (einfacher) 
Wasserspielplatz z.B. auf der Seite der Bä-
che wäre eine tolle Verbesserung des An-
gebots für größere Kinder und bietet auch 
mehreren Kindern die Möglichkeit gleich-
zeitig zu spielen.
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Verkehr und Mobilität

 ▪ Bereits seit geraumer Zeit ist die (viel 
genutzte) Holzbrücke in einem provi-
sorischen, halb-beschränktem-irgend-
was-Zustand. (...)

 ▪ Ständig wird der Gehweg am Weiher be-
fahren und dort die Fahrzeuge geparkt 
(...). Die Rasenfläche ist durch die Autos 
schon so sehr beschädigt. Teilweise ste-
hen bis zu 4 Autos dort. (...)

 ▪ Eine Ladeinfrastruktur am Sportpark wäre 
prima. Neben den Lademöglichkeiten für 
eAutos könnte man auch an eBikes den-
ken.

 ▪ Von Forstinning kommend müsste das 
Ortsschild vor der Ausfahrt vom Sport-
park stehen. Tempo 100 ist hier einfach zu 
hoch wenn man vom Sportpark auf die 
Hauptstraße abbiegen möchte.

 ▪ Den bestehende Weg (Start Ecke Linden-
straße / Grafen-von-Sempt-Str. bis zum 
Anschluss des Fuß/Radwege nach Forstin-
ning) vom wassergebundenen Schlamm- 
und Schlagloch Pfad in einen richtigen 
Weg verwandeln: ordentlich Pflastern 
(große Gehwegplatten, kein Kopfstein) 
oder Teer.

Hier gefällt es mir  
besonders gut...

 ▪ Der Sportpark gefällt mir. (2)

 ▪ Schöner Sportplatz (wenn auch nicht zen-
tral gelegen)

 ▪ Wir lieben das Il Lago! Tolles Essen, nettes 
Personal. Wir kommen gerne hin.

 ▪ Toll, dass es eine kostenlose Bade-
möglichkeit gibt. Ich freue mich jeden 
Sommer wieder darüber, dass es eine kos-
tenlose, naturbelassene Bademöglichkeit 
gibt. Ein Traum, vor allem für die Kinder!

Hier fehlt mir...

 ▪ Hier beim Sportpark neben dem  
Kunstrasen und dem normalen Platz  
fehlt mir ein Fahrradständer den immer 
sehe ich die Fahrräder an den Stangen 
stehen und das behindert meistens den 
Weg.

 ▪ Mehr Tennisplätze. Die Plätze sind über-
füllt im Sommer. 2-3 Plätze mehr wären 
sinnvoll und notwendig!

 ▪ Es wäre vor allem für die Kinder sehr 
schön, wenn es in Markt Schwaben auch 
eine Tennishalle geben würde. Aber es 
gibt auch sehr viele Erwachsene die ger-
ne im Winter spielen wollen würden.

 ▪ Es gibt zu wenig Liegeplätze mit Schatten 
am Badeweiher. Mehr Bäume wären des-
halb super. Die Schattenplätze sind meis-
tens voll bzw. werden als erstes belegt 
werden.





Anlage:  vollständige Dokumentation  
aller Ideen & Kommentare 

4
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Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Verschönerung Marktplatz Der Marktplatz als zentraler Punkt ist nicht sehr ansehnlich. Der Platz sollte 
grundlegend überarbeitet werden. Zum Beispiel mehr Grün zur visuellen 
Abtrennung von der Hauptstraße, Sitzmöglichkeiten, … 186 5 191

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Tempolimit 30 Im Bereich des Marktplatzes wäre auch ein Tempolimit von 30 km/h angemessen, 
finde ich. Leider ist der durch die Ebersbergerstraße geteilte Platz nicht wirklich 
optimal...

47 2 49

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Oasen für den Marktplatz Es sollten mehr Grün am Marktplatz sein , Blumen Kübelpflanzen und es sollte 
aufgelockert sein, 44 1 45

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Umleitung des Verkehrs aus 
dem Zentrum

Die Verkehrsführung so wie sie Heute besteht, wird ein echtes Zentrum nicht 
ermöglichen, als erste Maßnahme sollte eine 30iger Zone geprüft werden. 50 1 51

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Beispiel Erding Zur Gestaltung könnte man sich zum Beispiel den Marktplatz und dessen 
Umgebung der Stadt Erding anschauen. Größtes Problem unserer Gemeidne 
bleibt der Verkehr. Tempo 30 Unterstütze ich, jedoch wird der Verkehr hierdurch 
nur verlangsamt. Dieser muss raus aus der Ortschaft. Umgehungsstraßen aus 
Richtung Pastetten-Ottehofen und Anzing-Forstinning in Richtung Bahnhof und 
Gewerbegebiet müssen geprüft werden.

48 2 50

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Begegnungsort Der Marktplatz sollte ein Ort der Begegnung sein, den die älteren und jungen Markt 
Schwabener nutzen und dort gerne verweilen. Neben der Gastronomie sollte es 
Sitzgelegenheiten und Tische geben. Im Sommer mit Sonnenschirmen oder Segeln. 
Eine ansprechende Beleuchtung die man im Boden eben und an den Stufen zum 
Pavillon einlassen könnte, würde in Sommernächten zum verweilen einladen und 
im Winter ein weihnachtliches Flair erzeugen.  

44 1 45

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Erweiterung Marktplatz An der Situation der Erdinger Straße kann man so leicht nichts ändern (30er Zone 
wäre aber sicherlich sinnvoll). Man könnte aber sicher auf die Befahrung der 
Straße vor der Buchhandlung/Juwelier verzichten, und damit den Marktplatz 
erweitern.

47 4 51

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Markt Platz / Gemeinde 
interessanter Gestalten

leider entwickelt sich unsere Gemeinde nicht nach vorne und wird für Besucher 
und auch Bewohner nicht sehr interessant, dies fängt mir Lokalen oder auch 
interessanten Geschäften an.  Wenn man sich andere Gemeinden bzw. auch den 
Marktplatz ist dieser sehr unbelebt und auch unattraktiv. 

26 1 27

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verkehrsberuhigung, 
Aufenthaltsqualität, 
attraktive Läden

Der Marktplatz hat viel Potential und könnte einer der attraktivsten 
Aufenthaltsbereiche im Ort sein. Dazu bräuchte es zum Einen eine 
Verkehrsberuhigung des Straßenabschnitts zwischen Optik Piller und Buchladen. 
Dadurch wäre der Marktplatz durchgängig Fußgängerzone. Zum Anderen würde 
eine ansprechende Pflasterung und gemütliche Sitzgruppen mit Bepflanzung und 
Beschattung die Aufenthaltsqualität steigern. Zuletzt fände ich es gut, weitere 
attraktive Einkaufsläden und/oder Gastronomie/Bar/Kaffee anzusiedeln, so dass 
man gerne kommt und bleibt. 

8 0 8

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Müll und Unrat am Parkhaus 
am Bahnhof

Der Weg und der Grün - bzw. eher Müllstreifen entlang des Parkhauses ist so gut 
wie immer vermüllt. Es sieht schrecklich aus, hat ein entsetzliches Außenbild für uns 
und auch für Gäste, die mit der Bahn kommen und insbes. für Hunde und kleine 
Kinder gefährlich.  Lösungsvorschläge: 1. Einen zusätzlichen Abfallbehälter 
zwischen dem an der Rampe zur Brücke und dem an der Toilette aufstellen  2. 
Regelmäßiges Beseitigen des Mülls durch den Bauhof, wenn es dann noch nötig 
sein sollte. Wegen Müllsammlung: wir nehmen regelmäßig Müll bei uns mit, auch 
auf dem Weg mit dem Hund. Gerade stand ich am Ufer des Weihers bei der 
Theaterhalle. Kronkorken und Kippen nicht mitgezählt habe ich 33 Masken, Tüten, 
Plastikteile etc. auf dem Boden gezählt.

95 0 95

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

WC Anlage am Bahnhof WC Anlage am Bahnhof fehlt
6 9 15

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhofsregion ist 
allgemein unschön und sehr 
unsauber

Der Müll ist sehr unschön und daran sollte unbedingt gearbeitet werden. Leider 
sieht der Bahnhof allgemein schlimm aus. Ist egal ob es die Aufzüge sind, was die 
Möglichkeit bietet unten in den Bahnhof zu gelangen, aber was ist denn mit den 
Bahngleisen? 

23 0 23

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verursacher abmahnen Das Ordnungsamt der Gemeinde könnte einen der Hauptverursacher von 
herumfliegendem Müll ansprechen und ggfs. abmahnen, nämlich die Eigner der 
an der Ecke der Enzensberger Straße auf die Abholung wartenden Menge an 
Müllcontainern (Suttnerstr. 2). Deren überquellender Inhalt steht bereits am 
Nachmittag des Vortags der Abholung, bzw.  bei Abholung am Montag von 
Freitag nachmittag an dort. Die bereits durch die Überfüllung halb offen 
stehenden Deckel werden durch Sturmböen komplett umgelegt und der Müll 
verteilt sich dann regelmäßig Richtung Parkhaus.

3 0 3

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

sonstiges Plastikmüll vermeiden Würden die aufgestellten Hundekottütenbehälter durch Papiertüten ersetzt, 
könnte dadurch erheblich an Plastikmüll eingespart werden.  5 7 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Konzept für Marktplatz Es sollte ein Konzept zur Nutzung des Marktplatz entwickelt werden. Die Geschäfte 
rund um den Marktplatz sterben aus und stehen leer. Der Marktplatz ist kein 
belebter Ortskern mehr, da wird sonst auch die Begrünung, die es braucht nichts 
ändern.  

94 2 96

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Kopfsteinpflaster Alleine schon ein Kopfsteinpflaster würde sehr zur Atmosphäre beitragen!
11 8 19

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Unattraktive Läden und 
Parkgebühren tuen sein 
übriges dazu

dies sehe ganz genauso, jedoch ziehe ich es persönlich vor, nach Erding zu fahren, 
da ich hier für Parkgebühren eine belebende und attraktive Stadt vorfinde. Was 
ich in Markt Schwaben extrem vermisse. Bin vor einigen Jahren wegen der Liebe 
hergezogen und unglücklich über die Entwicklung der Gemeinden. Wenn man sich 
hier die Gemeinden im Westen von München anschaut und sieht was in Eichenau, 
Olching, Gilching, Germering Gröbenzell geboten ist, dann denkt man, Markt 
Schwaben ist vor 30 Jahren stehen geblieben. 

15 0 15

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Geschäfte am Marktplatz Die Geschäfte am Marktplatz sind meiner Meinung nach keineswegs unattraktiv - 
bis auf eines, aber auch das ist Geschmacksache. Generell müssen wir diese 
Geschäfte, wie z.B. den gut sortierten Buchladen, unterstützen, dort einkaufen und 
nicht im Internet. Das mag zwar bequemer sein, aber dann dürfen wir uns nicht 
wundern, wenn die Geschäftsleute irgendwann aufgeben. 

6 0 6

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Markplatz Nutzung Ja, es muss dringend ein Konzept für den Markplatz her - Stichwörter: Attraktivität 
der Geschäfte, Begrünung usw. - die Fläche wird so unattraktiv freigehalten bloß 
weil dort einmal die Woche jeden Donnerstag der Mark stattfindet. Das verhindert 
eine Verschönerung des Platzes. VORSCHLAG, warum wir der Wochenmarkt nicht 
auf das Parkplatzgelände vor dem Rathaus gelegt.......?!!

3 0 3

Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum
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Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Modernisierung, 
Barrierefreiheit + Einkaufs- 
und 
Aufenthaltsmöglichkeiten

Das Vorhandensein des Bahnhofs und die sehr gute Anbindung an München und 
andere Ziele sind aus meiner Sicht sehr große Pluspunkte für Markt Schwaben. Es ist 
schade, dass die Südseite und der Bahnhof selbst sich in einem sehr 
heruntergekommenen Zustand befinden. Die komplette Infrastruktur für eine 
Bahnhofsumgebung ist sehr übersichtlich und das Vorhandene total vernachlässigt. 
Es fehlen auch Einkaufs- und Aufenthaltsmöglichkeiten. Der vorhandene Kiosk mit 
seinen Öffnungszeiten spricht für sich. Ein attraktiver Einkaufsbereich mit einem 
Eiscafe und Restaurant und einem öffentlichen Platz mit Bänken zum Verweilen 
könnten die Qualität steigern.  Wegen der fehlenden Infrastruktur ist die 
Bahnhofstraße verlassen und vermittelt bei Dunkelheit ein Unsicherheitsgefühl. Da 
genügen das Anmalen oder Fliesen von Wänden nicht. Der Bahnhofsbereich 
gehört umgebaut und komplett modernisiert. Aus meiner Sicht reicht es nicht aus, 
nur den Ortskern weiter zu verschönern und andere wichtige Ortsbereiche völlig 
zu vernachlässigen.  Für eine Entwicklung der Gesellschaft hin zur vermehrten 
Nutzung des öffentlichen Verkehrs sind die Verhältnisse im Bahnhofsbereich von 
Markt Schwaben eher ein Abschreckungsbeispiel. Allein der Zustand, dass es 
keinen Aufzug in der heutigen Zeit zu den Bahnsteigen gibt, spricht Bände für ein 
Verharren in alter Zeit und rückständiger Weltanschauung. Die Aktion der 
Bayerischen Regierung für Barrierefreiheit ist bis hierher leider noch nicht 
vorgedrungen. Auch die Verkehrsinfrastruktur für Radfahrer für ein Sicheres 
Erreichen des Bahnhofs bspw. aus dem südlichen Ortsbereich ist wenig einladend.

78 0 78

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

City Center Kann nur zustimmen, dass man die Gelegenheit nutzen sollte hier was vernünftiges 
hinzustellen, dass der Bevölkerung von Markt Schwaben auch einen Nutzen bringt. 
Wann hat man schon die Möglichkeit so zentral eine so große Fläche zur 
Verfügung zu haben. Man hätte sogar Platz ein City Center wie in Poing zu 
platzieren, mit Gewerbe, Gastro und Ärzten. 

10 3 13

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Architekturwettbewerbe 
statt Vetternwirtschaft

Für große städtebauliche Projekte und Gebäude von öffentlichem Interesse 
(Ortszentrum) sollten Architekturwettbewerbe ausgelobt werden. Dadurch steigt 
die Qualität der Bebauung und es entstehen potentiell nachhaltigere, schönere 
Gebäude, die vermutlich dann auch länger stehen als nur 30-40 Jahre.  Eine 
Vergabe an gewisse ortsansässige Architekturbüros ist einfach frustrierend. 
Dadurch entsteht ein eintöniges, uninspiriertes Ortsbild.

82 4 86

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Co2 Neutral und Grün Wichtig ist für mich bei der Vergabe neuer Bauprojekte der  Klimaschutz. Das 
bedeutet für mich: - Baumaterialien aus der Region.  - Möglichst natürliche 
Baumaterialien, wie Holz - Klimaneutral Bewirtschaftung des Objekts durch 
Fotovoltaik, Solaranlage, Nutzung von Regenwasser wo kein Trinkwasser benötigt 
wird, Erdwärme nutzen  usw. - ein grünes Konzept für die Außenanlagen 

37 2 39

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachhaltiges Bauen Hinzu kommt,   - Versiegelung nur der nötigsten Fläche,  alle weiteren 
Außenbereiche sollten versickerungsoffen gestaltet werden - Insekten- und 
Vogelfreundliche Bepflanzungen mit heimischen Arten - Weitere Ideen wie 
Fassaden- und Dachbegrünung, Feldermauskästen, Wildbienenhabiteta  Ein 
hoffentliche geplanter Park um den Hennigbach sollte eine maximal mögliche 
Ausdehnung haben mit Fokus auf dem Erhalt alter Gehölze. 

36 0 36

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Verschönerung Gestaltung bzw. Verschönerung Bepflanzung der Insel. Beispiel Wettbewerb von 
ansässigen Künstlern. 27 24 51

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Storchenkreisel Otmar Demharter stellt derzeit im Rahmen des Kunstpfades seine Idee zur 
Gestaltung des Kreisels im Rathausfoyer aus 7 8 15

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz vs. Parkplätze Der Spielplatz ist in keinem ordentlichen Zustand. Der Baumbestand ist nach 
meiner Meinung auch nicht Schützenswert und für die ehem. Eisenbahnersiedlung 
wäre es besser hier die Spielplatzfläche zugunsten von Parkfläche zu verkleinern.  
Bei der Genehmigung des neuen Zweifamilienhauses (siehe Bild) hat die 
Gemeinde den Fehler gemacht, hier nicht für Stellplätze zu sorgen, die auf dem 
Neubaugrundstück entstehen.  Dies sollte dringend korrigiert werden, um einem 
Parkplatzkampf vorzubeugen...

22 30 52

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Spielplatz vs. Parkplätze Hallo Leute, es hört sich zwar hart an, aber der Spielplatz (ich bin Anwohner) wird 
nicht genutzt und ist in einem wirklich desolatem Zustand. Es gibt im Carl-Orff-Weg 
einen besseren Spielplatz. Das Problem wird sich aus meiner Sicht bald zeigen, der 
Neubau (siehe Bild) wird vermutlich ein Arbeiterwohnheim und ein Spielplatz wird 
dann nicht mehr nötig sein. Parkplätze allerdings schon...   

17 10 27

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Wasserturm Was befindet sich eigentlich im ehemaligen Wasserturm? Gehört der Turm der 
Gemeinde? Für das einzigartige Gebäude könnte man sicher interessante 
Nutzungskonzepte finden (z.B. als Ausstellungsfläche), die den Ortskern bereichern 
würden.

58 1 59

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Wohnnutzung in der 
Nachfolge des 
Seniorenzentrums 

Wie aus der Presse zu erfahren war, soll das AWO-Seniorenzentrum in den nächsten 
Jahren in einen Neubau im Bereich der alten Tennisplätze umziehen. Die bisherige 
Grundfläche an der Trappentreustraße ist im Rahmen eines Erbbaurechtsvertrages 
(wohl von der Gemeinde) an die AWO überlassen. Hier hätte man die Chance, 
nach dem Abriss des alten Gebäudes erschwinglichen Wohnraum (z. B. durch die 
Landkreisbaugenossenschaft) für Einheimische zu schaffen!

31 8 39

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Barrierefreiheit Bahnhof Der Bahnhof soll sauberer werden und Barriere frei für Rollstuhlfahrer.

88 0 88

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schwarz Das hätte schon vor Jahrzehnten passieren müssen. Mit kinderwagen ist dieser 
Bahnhof die reinste Katastrophe. Somit fährt man  nicht mit der Bahn.  28 0 28

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Geschosswohnungsbau/gün
stiger Wohnraum

- sehr kurzfristige verbindliche Festsetzung (Bebauungsplan) eines 
Geschosswohnungsbau mit hoher Baudichte, bevor eine Bebauung mit Ein- und 
Zweifamilienhäusern erfolgt - bauliche Nutzung: Wohnbaufläche für sozialen 
Wohnungsbau (z. B. Neubau von EOF-Wohnungen für Nutzergruppen mit niedrigem 
Einkommen)

8 81 89

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wohnraum für Erzieher*innen Ich habe diese KiTa exemplarisch markiert, aber meine Kritik/Anregung gilt für 
mehrere vorhandene sowie, für geplante KiTas: KiTas sollten, wo es planerisch und 
statisch möglich ist, mit Wohnungen für Mitarbeiter*innen ausgestattet sein: 
Steigerung der Attraktivität des KiTa-Trägers als Arbeitgeber, Beaufsichtigung der 
Einrichtung auch außerhalb der Betriebszeiten (Einbrüche, Vandalismus)

14 14 28

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Mehr Parkplätze Mehr Parkplätze für Eltern und Personal wäre dringend nötig.  Morgens in der 
Rushhour ist wahnsinnig viel los  im Heribert Schmid Weg. 0 7 7

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Objektschutz? Wo bitte 
leben denn SIe?

Da wurde mal wieder nicht weiter gedacht.... Der Job ist stressig, die Pädagogen 
sind für das was Sie leisten unterbezahlt, leiden unterständigem Fachkräftemangel 
und Personalnot und dann wird auch noch Vorgeschlagen wir sollen uns auch 
noch im Objektschutz betätigen?! Vielen Dank für Die Wertschätzung unserer 
täglichen Arbeit und für Ihr Verständnis dafür, dass wir selbstverständlich freiwillig 
24/7 arbeiten und auch nach der Arbeitszeit Kinderlärm ertragen, und immer 
parat stehen, wenn mal wider Personalnot ist. Ist ja einfach, brauche nur die 
Treppe runter zu gehen, wenn Kollegen Hilfe brauchen.

2 0 2

Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt



I SEK | Markt  Schwaben

50

Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gewerbeentwicklun
g

Gewerbefläche Festsetzung von Gewerbeflächen für die beim Markt anfragenden Firmen, die sich 
in Markt Schwaben ansiedeln möchten sowie die in Markt Schwaben bereits 
ansässigen Betriebe, die ihren Betriebssitz verlagern möchten oder müssen 20 68 88

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Geschosswohnungsbau/gün
stiger Wohnraum

Festsetzung von Wohnbauflächen auf bestehender Stell-/Parkplatzfläche 
Bauweise: aufgeständertes mehrgeschossiges Gebäude 5 46 51

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Parkplatz vom Edeka Wo sollen wenn der Parkplatz zu Häusern umgebaut wird die Kunden vom Edeka 
parken 10 1 11

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Geschosswohnungsbau/gün
stiger Wohnraum

Festsetzung von Wohnbauflächen auf bestehender Parkplatzfläche Bauweise: 
aufgeständertes mehrgeschossiges Gebäude 4 92 96

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Geschosswohnungsbau/gün
stiger Wohnraum

Festsetzung von Wohnbauflächen auf bestehender Stell-/Parkplatzfläche 
Bauweise: aufgeständertes mehrgeschossiges Gebäude 5 53 58

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Wohnraum Es sollten im allgemeinen mehr Mehrfamilienhäuser gebaut und nicht 
Eigentumswohnung bzw Einfamilienhäuser. Wir benötigen Wohnraum der auch 
bezahlbar ist und BLEIBT. Die Mieten sind für Gering und Normalverdiener nicht 
mehr zu leisten.

4 14 18

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Parkplatz von Kaufland Wo sollen wenn der Parkplatz zu Häusern umgebaut wird die Kunden vom 
Kaufland parken 12 2 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Geschosswohnungsbau/gün
stiger Wohnraum

Prüfung, ob die bestehenden 1-geschossigen Einzelhandelsgeschäfte im Falle 
eines späteren Neu- oder Umbaus mehrgeschossig errichtet werden können: 
Schaffung von günstigem Wohnraum in den Geschossen über den Geschäften > 
gilt natürlich nicht nur für dieses gekennzeichnete Grundstück/Gebäude

16 41 57

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wohnraum, gemischte 
Nutzungen u. 
Gemeinbedarfsfläche

Diese Fläche drängt sich für eine bauliche Nutzung auf. Hier sollte der Markt durch 
Aufstellung eines Bebauungsplans die bauliche Nutzung/Entwicklung steuern und 
nicht erst auf eine evtl. Anfrage eines Eigentümers oder Investors warten. 13 61 74

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Grüne Lunge Man muss nicht um jeden Preis nachverdichten. Ein bisschen Natur innerhalb von 
bebauten Gebieten ist förderlich für das Stadtklima. 43 3 46

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freiraum erhalten 
und sichern

Wohnbebauung Hauser Weg Bei einer möglichen Wohnbebauung am Hauser sind verschiedene städtebauliche 
Ziele unabdingbar. Dies sind u.a.: - durchgehender Grünzug in einer Breite von ca 
100m entlang des Baches - verkehrlichen Erschließung des Baugebietes - 
Regenrückhaltefunktion - Frischluftschneise für Markt Schwaben

29 7 36

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Häuser Weg Einfach nicht zubetonieren!
12 0 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung 
Schulbushaltestelle 

Bitte um Überprüfung der Beleuchtung der Haltestelle. Diese ist die ganze Nacht 
mit vielen Laternen beleuchtet obwohl keine Busse fahren. Da könnte man viel 
einsparen und dafür im Habererweg eine Laterne mehr aufstellen. Ich glaube es 
müsste überhaupt in den dunklen Monaten Mal eine Ortsbegehung gemacht 
werden um diese Dinge zu überprüfen. Wenn man in der früh jeden Tag zur S-Bahn 
geht fällt dies massiv auf.

33 0 33

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Dunkle Straßenbeleuchtung Ich finde das Burgerfeld auch recht dunkel als Fußgänger 
7 0 7

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Unterführung gestalten Die Unterführung mit ihren Betonwänden verleitet zu Schmierereien. Wenn diese 
mit echten Kunstgraffitis bemalt wäre, würde sie ein schöneres Bild abgeben und 
auch nicht so verschmiert werden.

34 1 35

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Unterführung Die Unterführung mit ihren Betonwänden verleitet zu Schmierereien. Wenn diese 
mit echten Kunstgraffitis bemalt wäre, würde sie ein schöneres Bild abgeben und 
auch nicht so verschmiert werden.

59 1 60

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Jugendaktion In Poing haben sie in einer organisierten Aktion zusammen mit Jugendlichen eine 
Unterführung bemalt. Nicht so perfekt, wie mit echten Künstlern, aber der Spass 
war zu erkennen.

3 0 3

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Marktplatz vergrößern Auf die Straße vor der Buchhandlung/KiK bis Intersport könnte verzichtet werden 
und der Marktplatz somit vergrößert werden. Komplett als Fußgängerzone mit 
Sitzbänken, grünen Oasen, ein gemütliches Café usw. 51 7 58

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Umgestaltung des 
Marktplatzes

Ich persönlich bin der Meinung, dass es weniger wichtig wäre, den Marktplatz zu 
vergrößern, als vielmehr, ihn schöner zu gestalten. Wohl wissend, dass erstens 
schon einiges getan wurde (die riesigen Pflanzkübel sind eine tolle Verbesserung) 
und dass es zweitens (wohl wegen des Gewichts über der Tiefgarage) nicht leicht 
ist: Das Wichtigste wäre eigentlich, diesen scheußlichen Asphaltbelag durch 
Pflastersteine/ Klinker o.Ä. zu ersetzen und weitere (schöne) Sitzgelegenheiten und 
Pflanzen vorzusehen. Ja, wahrscheinlich gibt es Dringenderes (und Günstigeres). 
Aber es ist trotzdem schön, beim Wunschkonzert mitmachen zu dürfen!

12 3 15

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

zentrumsnaher Wohnraum 
statt brachliegender 
Wirtschaftsfläche 

Die alte Gärtnerei und die ehemaligen Fzg.-Reparaturhallen sind wirklich kein 
schöner Anblick - auch nicht mit der zwischenzeitlichen Nutzung als 
Gebrauchtwagenmarkt. Einziger Lichtblick: die temporäre Nutzung als Kunst-
/Ausstellungsfläche ... Da wird aber m.E. in bester Lage ein großes Areal nicht 
wirklich effizient und auch für unser Ortsbild zuträglich genutzt. Wünschenswert 
wäre die Ausschreibung als Wohnbebauungsgebiet oder auch für Bau von 
sozialen Einrichtungen / betreutem Wohnen o.ä.

63 10 73

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

alte Gärtnerei Ehrlich gesagt bin ich froh, dass bis jetzt hier keine Wohnungen gebaut worden 
sind. Mag die Gärtnerei auch kein optisches Highlight sein, ist es immer noch besser 
als ein 2 bis 3 geschossiges Wohnhaus mit zig Parteien.  

18 16 34

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

alte Gärtnerei Sollte die Fläche bebaut werden, darf kein Brennpunkt entstehen. Es genügt schon 
das Viertel am Bahnhof, an dem man sich spätabends als Frau nicht gerne aufhält. 
Ich möchte nicht, dass wir in Markt Schwaben Situationen wie in Pasing oder in 
Messestadt Riem bekommen. 

18 0 18

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freizeitangebot 
erhöhen

Freizeit-See wieder 
rundherum begehbar

Wenn der Badeweiher wieder wie in der Anfangszeit rings herum begehbar ist wird 
auch die Problematik mit der Verschmutzung des Wassers durch Entenkot, .... 
wieder aufhören und man kann auch wieder ins Wasser gehen.

101 3 104

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Östlicher Teil des 
Marktplatzes

Meines Erachtens würde sich der östliche Teil des Marktplatzes für eine 
Fußgängerzone oder verkehrsberuhigten Bereich sehr gut anbieten. Die 
Wohnhäuser im östlichen Bereich sind über andere Straßen anzufahren bzw. 
Anwohnern kann die Durchfahrt erlaubt werden. Könnte dann nicht mehr als 
Schleichweg für Autofahrer, die nicht an der Ampel stehen möchten, benutzt 
werden.    

38 9 47

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Sauberkeit bei Zone  30  und 
verkehrsberuhigten Straßen.

Die Grünflächen in diesen Bereichen sehen unschön und unsauber aus, hier wird 
teilweise Müll entsorgt und nicht beseitigt.  Das Unkraut und Gras wächst teilweise 
hoch hinaus. Hier sollte der Bauhof  mindestens 1 x im Monat kontrollieren und 
bereinigen. 

0 2 2

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung des Weges In den Wintermonaten ist der Weg sehr dunkel und es ist schwierig darauf zu laufen 
wenn er vereist ist oder Pfützen vorhanden sind.  Vorschlag: Aufbau einer Laterne in 
der Mitte des Weges um diesen zu beleuchten.

47 5 52

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Dunkle Straßenbeleuchtung Hinterm Kaufland auf dem Fußweg könnte man auch Laternen aufstellen 
20 1 21
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Beleuchtung mit 
Bewegungsmelder

Wäre schön, wenn die Beleuchtung nicht die ganze Nacht aktiv ist sondern nur, 
wenn jemand entlanggeht, auch hinsichtlich nachtaktiver Insekten 3 1 4

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Entwicklung des 
Bahnhofsareals

Das Bahnhofsareal sollte überdacht werden.  Es gibt bereits einen Vorschlag für 
einen OPNV-Verkehrspunkt dies sollte in der Planung aufgreifen werden und hier 
ein Konzept für Parkräume und Busverkehr entwickelt werden. Platz ist da für Park 
& Ride-Plätze, Fahrradparkplätze usw.. Aus Stadtentwicklungssicht gibt es hier 
viele sinnige Planungsmöglichkeiten, denn das Areal ist riesig. Vielleicht könnte 
man hier ein Architekturwettbewerb für die verkehrstechnische Gestaltung 
ausrufen.

46 0 46

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Konzeptentwicklung 
Grundschule 

Nutzungsmöglichkeiten für die Schule gibt es viele, allerdings auch immer mit 
vielen Pros und Cons: - Berufsschule (Klärung für eine Schule? + gibt bereits 
Planungen in Nachbargemeinden für eine Erzieherschule und keine Gebäude; - 
die Grundschule ist nicht groß, die Nutzung daher für eine große Berufsschule 
schwierig) - Horteinrichtung, Ganztagsbetreuung (+ sofortige Verfügbarkeit der 
Räume; - Sanierungskosten).  Letztlich muss die Stadtentwicklungsplanung erstmal 
die Gebäudesubstanz prüfen. Wenn die Schule einfach zu erhalten ist 
(Anforderungen Brandschutz, Notausgänge usw.), dann bieten sich letztlich die 
o.g. Möglichkeiten an. 

36 0 36

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Eigentumsverhältniss
e

Verkauf Grundstück Kann dieses Grundstück erworben werden?
5 13 18

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Verkauf Grundstück Es würde Sinn machen, das Grundstück für Wohnungszwecke zu nutzen. Aktuell ist 
ein provisorischer Parkplatz, in der Bagger rumstehen und ab und zu geparkte 
PKWs.

11 75 86

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ausweisung der Fläche als 
Vogelbrüterbiotop

Nachdem die Fläche zum Storchenhorst das nächstliegende Jagdrevier ist, sollte 
die Fläche aus unserer Sicht als Vogelbrüterbiotop geschützt und nicht bebaut 
werden.

34 5 39

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

keine Flächenversiegelung ... was viele nicht mehr wissen: das Grundstück wird auf Sickerwasser überwacht - 
da lag früher die Mülldeponie von MS daneben. Ist nicht so gut für 
Wohnbebauung ! Dagegen ist heute die spät und nur selten gemähte Wiese für 
Insekten und Wiesenbrüter sehr wertvoll - gerade in Verbindung mit den vor 2 
Jahren neu angelegten Blühflächen. Und im Herbst hatte ich schon mal 14 Störche 
gleichzeitig bei der Futtersuche auf der Wiese beobachtet.....  Also bitte keine 
Bebauung und Versiegelung der Fläche ! Der aktuelle Lagerplatz ist ja nur 
provisorisch während der Bauarbeiten an der Grundschule da.

37 2 39

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

vorgelagerte Mülldeponie Möglicherweise ist vielen nicht mehr bekannt, das der Grünfläche eine 
Mülldeponie vorgelagert ist. An mehreren Stellen werden regelmäßig 
Grundwasserproben entnommen um festzustellen, ob sich die 
Grundwasserverschmutzung weiter ausbreitet. Ich denke nicht das es sinnvoll ist 
hier Baugebiet auszuweisen. 

24 2 26

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freiraum erhalten 
und sichern

Neue Immobilien Grundstück verkaufen oder Immobilien bauen.
8 44 52

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Leerstehender Friseurladen Statt einem Friseuerladen die Immobile für Wohnungszwecke nutzen.
11 9 20

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Den Innenort attraktiver 
machen, mehr Infrastruktur

Wäre es vielleicht mal möglich, außer mehr und mehr Wohnbauten zu errichten. 
die Attraktivität des Ortes durch kleine Läden, kleine Cafés oder ähnliches zu 
erhöhen? Im Bereich Burgerfeld gibt es kein einziges Restaurant/Café/Lokal. Das 
letzte Lokal an der Bahnhofstraße (ehem. griechisches Restaurant) ist nun auch 
noch weg. Möchte man den Gemeindebürgern und Gästen überhaupt noch 
etwas anbieten im Ort oder möchte MS nur noch eine Gemeinde zum Schlafen 
sein?

5 0 5

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Ortskern den Menschen 
zurückgeben

Der Ortskern, rechte und linke Seite des Marktplatzes gehören wieder 
zusammengeführt. Gestalterisch sollte der Platz eine Einheit werden, Autos dürfen 
im Schritttempo durchfahren. Vorrang aber haben Menschen, die zu Fuß 
unterwegs sind. Ich wünsche mir einen Ort, in dem ich nicht ständig für meine 
Kinder und mich Angst habe, von einem PKW, LKW oder Traktor überfahren zu 
werden.  

76 9 85

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verkehr am Marktplatz Eventuell wäre es sogar eine Option, den Verkehr über zB die Färbergasse 
abzuleiten und den Marktplatz damit verkehrsfrei zu gestallten. 5 9 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Straßenbeleuchtung Bei Erneuerung und Neuinstallation von Straßenbeleuchtung stromsparende 
Leuchten in Betracht ziehen, die zudem nicht nach oben abstrahlen und in 
Intensität und Lichtfarbe möglichst schonend für Vögel und Insekten sind.

14 0 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Pavillon muss weg Optisch sieht der Pavillon einfach furchtbar aus und er nimmt viel Platz weg. Kann 
in meinen Augen weg. Statt seltsamer Beton und Glaskonstruktionen wäre eine 
Begrünung des Marktplatzes viel schöner. Optimal wären schattenspendende 
Bäume, aber mit der Tiefgarage im Untergrund ist das wohl nicht zu machen. 

56 10 66

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fußweg zw. Grundschule und 
Realschule

Der Fußweg zwischen Grundschule (Herzog-Ludwig-Straße) und Realschule 
(Habererweg) sollte im Zuge des Grundschulneubaus attraktiv ausgeführt werden. 
Die heute bestehende Verbindung, ein wichtiger Verbindungsweg von Schülern 
und S-Bahn Nutzern, ist eng und verwinkelt und überdies in erbärmlichem Zustand.

61 0 61

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Geregeltes Bauen, 
Grünordnungssatzung

Die BayBO ermöglicht über die Mindestabstandsflächen ein sehr verdichtetes 
Bauen. Berücksichtigt man noch die gültige Stellplatzsatzung, verbleiben auf den 
Grundstücken häufig nur noch ökologisch unattraktive Restgrünstreifen mit 
teilweise ohne jeglicher Großbaumpflanzung mit meist nur sehr geringer 
Strauchpflanzung. Auch werden baurechtlich genehmigte/geforderte 
Grünflächenpflanzungen nur in den seltensten Fällen kontrolliert. Wollen wir im Ort 
wirklich eine immer weitere Flächenversiegelung mit nur spärlichen Rest-
Rasenstreifen dulden? Könnte man nicht eine Grünflächensatzung aufstellen (z.B. 
mind. ein großkroniger od. mittelgroßer heimischer Laubbaum ab... m≤ 
Grundstücksfläche). Kann man nicht auch über eine Vorgartensatzung regeln, dass 
zum öffentlichen Raum eine Mindest-Grünfläche erhalten bleibt. Und kann nicht 
die Gemeinde auch ggf. eine gewisse Grünflächenkontrolle durchführen? 
Nachdem in absehbarer Zeit sich das autonome Fahren durchsetzen wird, wird 
sich in kurzer Zeit der Individualverkehr deutlich reduzieren. Wäre es deshalb nicht 
sinnvoll die erforderliche Stellplatzzahlen deutlich zu reduzieren, wenn dadurch 
mehr Grün realisiert werden kann (z.B. Stadt Hamburg: hier wird bei einem neuen 
Bauantrag gar kein Stellplatznachweis mehr gefordert!-dafür STP für Fahrräder)?

14 19 33

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wohnungsbaugebiet 
ausweisen

Meines Erachtens wäre die Fläche geeignet um wohnungsbaulich genutzt zu 
werden. Falls nicht schon geschehen, sollte dies in die Bebauungsplanung für 
Markt Schwaben aufgenommen werden. 

27 39 66

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Genossenschaftliches/ 
gemeinnütziges Bauen

Ich wünsche mir, dass die Markt Gemeinde Grundstücke erwirbt und für eine 
zweckgebundene Bebauung sicher Die Preisentwicklung schließt große Teile der 
Bürger von Wohnen zu moderaten Preisen aus. Eine gesteuerte Durchmischung 
der Schichten fehlt. Hier entwickeln sich regelrechte Segregationsschwerpunkte...

9 11 20
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Nutzung altes 
Feuerwehrgerätehaus

Hier wäre genügend Potential für verschiedene Anliegen. Anstatt das Gebäude 
verkommen zu lassen und nur als Lagerfläche für den Bauhof,private Firmen oder 
dem Theaterverein zu nutzen ( Lagerflächen gehören nicht in ein Filetstück einer 
Gemeinde,sondern in hierfür vorgesehene Gebäude außerhalb ins 
Gewerbegebiet etc.) Hier wären Möglichkeiten z.B. ein Kaffee mit angrenzendem 
Park und Weiher,oder aber auch Platz um z.B. einen Kindergarten zu schaffen (incl. 
Schlittenberg) wenn eine Kirche hier untergekommen ist,sollte die Örtlichkeit auch 
für andere Möglichkeiten der Nutzung geprüft werden

63 0 63

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Umbau / Neubau des Alten 
Feuerwehrhauses für 
Berufsschule, Schule für 
Pflegeberufe, Schule für 
Erzieher/innen

Aus dem alten Feuerwehrhaus könnte durch Umbau / Neubau eine Berufsschule, 
Schule für Pflegeberufe, Schule für Erzieher/innen entstehen. Der Standort nahe 
dem Bahnhof ist für Auszubildende bestens zu erreichen. 2 2 4

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Begegnung ohne 
Konsumzwang im 
Ortszentrum

In vielen Städten beginnt man, mehr Raum für das Miteinander zu schaffen: junge 
und alte Menschen, begüterte und solche, die sparen müssen, schon befreundete 
und einander noch fremde BewohnerInnen mit verschiedenen Interessen. Ihnen 
Orte anzubieten, an denen sie Interessen nachgehen können, Zeit verbringen 
mögen, sich mit Freunden treffen können, .... und das alles ohne Konsumzwang 
(d.h. Geld ausgeben)  In einer Gesellschaft, die sich immer mehr in Einzelgruppen 
teilt, die einander nicht mehr begegnen, wäre das eine gute Alternative.  Und der 
Platz in und rund um die alte Feuerwehr ist dazu prädestiniert. Eine verschenkte 
Gelegenheit mitten im Zentrum.

6 0 6

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Hässliches Gitter entfernen Seit mindestens einem halben Jahr ist auf der Brücke ein Gitter mit einer grünen 
Plane.  Das Ding ist so scheußlich und scheint keinem höheren Zweck zu dienen.  
Kann man das bitte entfernen?

41 0 41

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Sichtschutz Hier handelt es sich um einen Sichtschutz für die Anwohner, die gaffende Blicke in 
Ihr Wohnzimmer vermeiden möchten. Alternativ wäre eine 5m hohe Wand ..... 
diese wäre sinnlos.

1 17 18

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Städtebau nicht so hoch und nicht so viel bauen
31 2 33

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

mehr Leben am Marktplatz endlich wieder mehr Leben am Marktplatz mit Eisdiele und Café

78 0 78

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Erhalt alter Gebäude Nicht alles abreißen von alten Häusern. Alte Häuser zur Besichtigung stehen lassen.
31 5 36

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Bahnhof altes WC Gebäude Das kleine, unbenutzte alte WC Gebäude am Bahnhof könnte man doch als cooles 
Café /Bistro einrichten, es gäbe bestimmt viel Zulauf von Menschen jeden Alters. Es 
gibt schon einige Beispiele an Bahnhöfen, an denen so etwas von jungen Leuten 
übernommen und schön hergerichtet wurde.  Eventuell auch als Eisdiele und vieles 
mehr geeignet. Wäre auch eine optische Bereicherung! Danke für die Möglichkeit, 
etwas vorzuschlagen.  

41 1 42

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Veranstaltungen am 
Marktplatz

Ich wünsche mir Veranstaltungen am Marktplatz die auch am Abend stattfinden, 
um dort mit Leuten in Kontakt treten zu können 20 0 20

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Vereinsheim Ich wünsche mir ein neues Vereinsheim für Markt Schwaben
2 3 5

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Barrierefreiheit Behindertengerechte 
Angebote

Es fehlen behindertengerechte Angebote in Markt Schwaben
5 0 5

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Aufwertung Bahnhofareal Das Bahnhofareal sollte Aufgewertet und besser gepflegt werden. Der Durchgang 
ist häufig verdreckt 55 0 55

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ungepflegtes Schild ggü Bf Auch  ggü Bf sieht es ungepflegt aus, insbesondere das alte "Neueröffnungsschild" 
des leider nicht aktiven Restaurants mit Biergarten. 20 0 20

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Einladendes Stadtzentrum Ich wünsche mir ein einladenderes Stadtzentrum
11 1 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gewerbeentwicklun
g

Gewerbesteuereinnahmen Wäre hier in der Nähe der AS Anzing und Forstinning nicht ein Platz für weiteres 
Gewerbe zur Stärkung der Einnahmen des Marktes? Anderen Gemeinden scheint 
das besser zu gelingen.

59 38 97

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gewerbegebiete besser 
konzentriert

Nur weil da eine Wiese oder ein Feld ist, muss man ja nicht gleich ein weiteres 
Gewerbegebiet hinbauen. Wenn Bedarf für weitere Gewerbeflächen besteht, 
sollten die eher im Anschluss an die bestehenden Gebiete Burgerfeld und das 
Gebiet um Gienger herum in Richtung der FTO-Ausfahrt entstehen. Dann könnte 
auch der gesamte Schwerverkehr, der über die A94 kommt, über die FTO ins 
Gewerbegebiet geleitet werden, um den Ortskern zu entlasten. Dazu gab es ja 
schon einige Vorschläge.

28 8 36

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Altes Firmengebäude Das alte Firmengebäude direkt an der Eisenbahnbrücken könnte als 
Veranstaltungsort wiederbelebt. Blues 2.0 etc... Ist ein Schandfleck 85 1 86

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Immissionsbelastung Flutlicht Sportpark Das Flutlicht im Sportpark blendet aktuell, wenn man aus Richtung Anzing oder in 
Richtung Ebersberg fährt oder in Richtung Moos geht/fährt. Vielleicht wäre es 
möglich die Lichter so einzustellen, dass sie weniger blenden. 

12 6 18

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Immissionsbelastung Straßenbeleuchtung Die Straßenbeleuchtung ist seit dem Austausch der Leuchtmittel sehr viel heller, 
strahlt sehr hoch und beleuchtet teilweise sogar das Innere von anliegenden 
Häusern bis ins Dachgeschoss. Eine so helle Beleuchtung ist m. E. an vielen Stellen 
gar nicht nötig. Vielleicht ließe sich hier durch eine weniger helle Beleuchtung 
sogar Geld sparen. 

11 0 11

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Zu hohe Beleuchtung Mir ist auch schon aufgefallen, dass die neuen Lampen sowohl an der Kapelle, als 
auch an der Kreuzung Rektor-Haushofer-Straße und Seilergasse sehr hoch hängen 
und teilweise oben viel beleuchten, dafür aber am Boden kaum was ankommt 
und der Weg eher unbeleuchtet ist. Somit sollten diese Lampen tiefer hängen und 
somit wäre das auch mit den Dachfenstern kein Problem mehr. 

2 0 2

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Bepflanzung Kreisverkehr 
Ortseingang

Eine schönere Gestaltung der Ortseingänge wäre wünschenswert....den 
Kreisverkehr könnte man auch relativ kostengünstig verschönern...vielleicht ja 
auch im Rahmen einer Aktion des Verschönerungsvereins?

24 8 32
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freiraum erhalten 
und sichern

Keine Flächen mehr opfern 
für große Gewerbe-
Parkplätze

HIER und an vielen vergleichbaren Standorten in unserer Gemeinde: Keine 
Genehmigungen mehr dafür, dass Gewerbe-Betriebe große Parkplatz-Flächen 
zusätzlich NEBEN ihre Gebäude / Hallen anlegen dürfen!  Diese 
Flächenverbräuche sind schädlich und nicht zukunftsweisend. Es sollte bei 
weiteren Baugenehmigungen die Verpflichtung gelten, dass gewerbliche 
Parkplätze nur noch auf oder unter dem (meist eh schon großflächigen) Baukörper 
platzparend untergebracht werden müssen!! Markt Schwaben ist die 
flächenmäßig kleinste Gemeinde im Landkreis! Wer sich die Entwicklung der 
letzten 35 Jahre bei den Markt Schwabener Flächenverbräuchen und -
Versiegelungen anschaut (insbes. westlich der Linie Am Ziegelstadel und 
Burgerfeld), sieht mit Entsetzen, wieviel in dieser vergleichsweise KURZEN ZEIT 
verloren ist. Das darf so nicht weiter erlaubt werden (und muss es auch nicht). Ein 
Grundsatz-Beschluss der Gemeinde sollte hier Leitplanken für eine nachhaltigere 
Flächennutzung geben.

25 8 33

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Postanger nicht noch mehr 
mit "Kunstwerken" zupflastern

Bitte den Postanger nicht noch mehr mit sogenannten "Kunstwerken" zupflastern. 
Der Grünbereich ist so schön natürlich.Wenn die Kunstwerke so schön und 
geschätzt sind, finden sie sicher auch einen Platz beim Rathaus.

8 4 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Immissionsbelastung Lärmschutz an der Bahn auf 
der Seite der Bahnhofstraße 

Es fehlt seit Jahren ein Lärmschutz an der Bahn auf der Ortsseite. Der Lärmschutz auf 
der Burgerfeldseite  wirft den Lärm Richtung Ortstmitte zurück. Gerade nachts ist es 
mit dem Güterverkehr sehr laut.

36 1 37

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Wartegleis für laute Züge Die Situation hier ist katastrophal! Güterzüge stehen hier teilw. mitten in der Nacht 
mit laufenden Dieselmotoren - manchmal für eine lange Zeit. Massive Störung der 
Nachtruhe.

9 0 9

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Ortskern bunter gestalten Die Häuserzeile vom Blumen-Frick bis hin zu dem Café das grüne Pferd, einmal 
rund um das Strässchen Marktplatz sind die Häuser ansprechend bunt gestaltet. 
Jedes Haus hat eine andere Farbe und die Fenster haben eine Umrandung, das 
macht schon einiges her. Wenn man allerdings die Gebäude rund um den 
eigentlichen Marktplatz betrachtet sieht alles grau und fade aussieht bzw 
weiß/gräulich mit grauen Flecken. Und auch die Häuser gegenüber der 
Häuserzeile vom Blumen Frick sollte auch farbiger gestaltet werden. Das Unterbräu 
sieht furchtbar aus. Ich finde, der Weg zwischen Rathaus/Kirche und 
Marktplatz/Ortskern/Ortsleben sollte ansprechend gestaltet werden, so dass man 
dort gerne lang spaziert. 

22 0 22

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Leerstehendes Gebäude Das grüne Gebäude am Bahnhof scheint seit Langem leer zu stehen. Kann man das 
nicht nutzbar machen, entweder als Wohnraum, oder alternativ auch als 
Restaurant/Café etc. direkt am Bahnhof?

53 0 53

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Restaurant/Lokal an S-Bahn-
Lage

Bitte endlich mal Attraktivität des Ortes erhöhen durch Lokale/Läden/Restaurants 
oder Grünflächen. Das Gebäude besitzt hierfür eine hervorragende Lage! Und die 
angrenzenden Gleise stören für diese Nutzungsart auch nicht.  Bitte nicht noch 
mehr Wohnbebauung und Firmenbauten. MS wird immer grauer und langweiliger.

25 0 25

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Leerstehender Laden Das Erdgeschoss mit große Fensterfronten zur Straßenseite steht seit langem leer 
und macht einen sehr verwahrlosten Eindruck. Hier könnte doch ein neues 
Geschäft/Imbiss/Café einziehen und zur Lebensqualität beitragen.

36 1 37

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freiraum erhalten 
und sichern

Einheimischen Bauland SOLLTE diese Wiese zukünftig Bauland werden, sollte dies als gemeindliches 
Einheimischen Projekt geschehen um in Markt Schwaben aufgewachsene, 
verwurzelte und engagierte Familien zu stärken.

9 3 12

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Hoffentlich wird das niemals 
Bauland....

Hoffentlich wird das niemals Bauland....
3 1 4

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Das fehlte noch ... ..., dass hier auch noch gebaut würde! Die Wiese muss unbedingt erhalten 
bleiben! 5 0 5

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freiraum erhalten 
und sichern

Einheimischen Bauland SOLLTE diese Feld zukünftig Bauland werden, sollte dies als gemeindliches 
Einheimischen Projekt geschehen um in Markt Schwaben aufgewachsene, 
verwurzelte und engagierte Familien zu stärken.

21 4 25

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Briefkasten versetzen Der Briefkasten mitten im Wohngebiet bringt viel Verkehr und Lärm. Außerdem gibt 
es immer wieder Fahrzeugführer, die den Gehweg befahren, um bequem Post 
einzuwerfen, was ein Sicherheitsrisiko für Fußgänger darstellt. Der Briefkasten soll 
dorthin versetzt werden, wo sowieso viel Verkehr vorhanden ist. Der Norma-
Parkplatz bietet sich doch dafür perfekt an !

7 16 23

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

schlechter Kundendienst 
der Post

leider ist das Netz an Briefkästen im Ort immer dünner. Auch im Zeitalter der 
Digitalisierung ist die Briefpost, besonders für Ältere, noch immer wichtig. 
Außerdem kann eine E-Mail keinen handgeschriebenen Brief ersetzen!

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Straßenlaternen veraltet und 
läuchten in die Grundstücke

Teilweise sind hier noch uralte Straßenlaternen und nur teilweise bereits neuere. 
Die alten leuchten exterm stark in die Gärten und Häuser. Zudem sind sie nicht 
schön. Da die Straßen hier ohnehin wegen der Kanalsanierung erneuert werden, 
wäre ein Austausch toll.

3 1 4

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Fehlende Vorgartensatzung Mir fehlt eine Vorgartensatzung um Schottergärten zu vermeiden
13 2 15

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Fehlende Straßenreinigung Ich wünsche mir mehr Straßenreinigung im Schulviertel
10 0 10

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Stop weiterer 
Baumaßnahmen

Ich wünsche mir einen Stop der Nachverdichtung und der Ausweißung neuer 
Wohn- und Gewerbegebiete 26 5 31

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freiraum erhalten 
und sichern

Mittelschulsportplatz 
erhalten

Der Mittelschulsportplatz soll erhalten bleiben
20 0 20

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Keine Entwicklung Zuzug stoppen Der Zuzug nach Markt Schwaben sollte gestoppt werden
17 2 19

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Baumaßnahmen eindämmen 
und verbessern

Bausünden (wie Ortsteil Nord) sollten eingedämmt werden
20 0 20

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Verschönerung Marktplatz 
nach Ebersberger Vorbild

Ich wünsche mir die Verschönerung des Marktplatzes. Hier wäre Ebersberg ein 
gutes Vorbild

22 1 23

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verschönerung Marktplatz Ja - aber Vorbild wäre Erding, nicht Ebersberg!
14 0 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Zuzug stoppen Ich wünsche mir weniger Zuzug und keinen neuen Bau von Wohnsilos 
36 1 37

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Bäckerei-Container 
behindert Sicht

Der Verkaufscontainer der Bäckerei Rieger ist nicht nur ein Schandfleck mitten im 
Ort, er ist auch eine Gefahr im Straßenverkehr, da er die Sicht bei der Ausfahrt aus 
westlicher Richtung (Buchladen) auf die Ebersberger Straße, vor allem in nördliche 
Richtung (Kirche) stark behindert. Besonders stark ist die Sicht eingeschränkt, wenn 
Donnerstags Markt ist.

20 12 32

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ratten Vor allem am Abend die Ratten vor dem Container sind nervig.
6 3 9
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Keine Baumaßnahmen Weniger Baumaßnahmen im Aussenbereich
15 0 15

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Keine Entwicklung Weniger Zuzug Weniger Zuzug nach Markt Schwaben
31 2 33

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Ortskern Aufwertung des Ortskern wäre wünschenswert
16 1 17

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Bahnhof modernisieren Der Bahnhof sollte modernisiert werden

23 0 23

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Digitalisierung Mart Schwaben sollte digitalisiert werden. Dies wünsche ich mir in den Bereichen: 
Schule, Amtswege, Bahnhof, Abfuhrkalender (als Kalenderdateien), digitale 
Gemeinderatssitzung (Stream)

3 2 5

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bezahlbarer Baugrund fehlt Mir fehlt bezahlbarer Baugrund
7 5 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Hunde im Rathaus Ich möchte keine Hunde im Rathaus
16 34 50

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnfläche Hier sollte mehr Wohnfläche geschaffen werden
6 29 35

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnfläche Hier sollte mehr Wohnfläche geschaffen werden
2 20 22

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnfläche Hier sollte mehr Wohnfläche geschaffen werden

0 54 54

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Verkauf von leerstehenden 
Immobilien

Leerstehende Immobilien zum Verkauf stellen (für einen vernünftigen Preis) Hierbei 
sollen die Einwohner Markt Schwabens bevorzugt werden 7 2 9

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Inbetriebnahme Brücke Die Brücke sollte in Betrieb genommen werden
2 2 4

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Umbau alte Grundschule Ich wünsche mir, dass die alte Grundschule zu einem Kino und einer Disco 
umgebaut wird 8 12 20

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Alte Grundschule - 
Bürgerhaus für jung und alt

in Markt Schwaben fehlt ein Bürgerhaus. Die alte Grundschule bietet Platz für 
Bedürfnisse von jung und alt. Ein Treffpunkt auch für Vereine, vhs. Ggf. 
Vermietungen einzelner Räume an Künstler (Ateliers), Friseur, Physiotherapie, 
Nachhilfe, .... weitere Ideen?

2 0 2

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Pflege hist. Gebäude Mir fehlt die Pflege und Erhaltung historischer Gebäude (ehem. Cafe Leander ist 
nicht schön) 12 0 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bebauung alter Tennisplätze Ich wünsche mir eine schnellere Bebauung der alten Tennisplätze
3 11 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Räume für VHS und 
Musikschule

Ich wünsche mir mehr Räume für VHS und Musikschule (evnt. in alter Grundschule)
18 0 18

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Plakatverordnung Ich wünsche mir eine Plakatverordnung, die das wilde Plakatieren insbesondere 
von auswärtigen Vereinen, Geschäften, Messen etc. verbietet. Zeit-und 
stellenweise sind entlang den Hauptstraßen sämtliche Bäume und Masten mit 
Plakaten behängt, die dann auch noch wochen- oder monatelang nach 
Veranstaltungsende hängen und verrotten. Zum Teil sind die Sichtachsen für 
Autofahrer so stark eingeschränkt, dass gefährliche Situationen entstehen. Für die 
örtlichen Vereine könnte man beispielsweise eine Littfasssäule am Marktplatz 
aufstellen, an der die Vereine ihre Veranstaltungen bewerben können.

12 2 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Kriegerdenkmal Die Kriegerdenkmäler hinter dem Rathaus sind nur wenigen bekannt, d.h. nur 
denjenigen, welche in das Rathaus wollen. Sie sind sozusagen in einem 
Dornröschenschlaf und finden nur zu bestimmten Anlässen Beachtung. Warum stellt 
man sie nicht an einem Platz auf, wo sie auch von vielen gesehen werden? Markt 
Schwaben ist ohnehin nicht gesegnet mit Denkmälern. Ein geeigneter, gut 
einsehbarer Platz wäre m.E. die Grünfläche direkt gegenüber dem Haupteingang 
vom Friedhof. Die Blumenwiese kann ja erhalten werden.

2 6 8

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Plakatwand Aufstellen von Plakatwänden zu Zeiten mit Wahlen (ggf. auch ein Teil dauerhaft für 
Veranstaltungen). Dort können alle Parteien ihre Plakate anbringen. So wäre nicht 
der ganze Ort durch einzelne Plakatständer verunstaltet. Meines Wissens gibt es 
das schon im Kreis Ebersberg.

9 2 11

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnraum Ich wünsche mir mehr neue Wohnungen in Markt Schwaben
2 22 24

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Fußgängerzone Marktplatz Der Marktplatz sollte eine Fußgängerzone werden

22 7 29

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Fußgängerzone Marktplatz Wenn der Marktplatz zur Fußgängerzone werden sollte, müsste die komplette 
Verkehrsführung verändert werden. Das wäre für die ganzen Nebenstraßen um 
den Marktplatz herum nicht tragbar.

2 3 5

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verkehrsführung am Markt 
Platz

Man könnte die Strasse Marktplatz zwischen Ebersberger Strasse und 
AlteBräuhausgasse zur Fussgängerzone machen. Und in der Alten Bräuhausgasse 
sowie der Färbergasse einen (gegenläufige) Einbahnstrasse einrichten. 3 0 3

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Besserer Einzelhandel Ich wünsche mir mehr und besseren Einzelhandel und Geschäfte des täglichen 
Bedarfs 16 0 16

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Haushaltsbedarf, 
Haustechnik

Ja, insbesondere fehlt es an einem Geschäft für die gängigen Sanitärersatzteile, 
Schrauben, praktische Haushaltsgegenstände aller Art . Es wäre schön, für ein 
paar Schrauben, Dichtungen, Brauseschlauch, Türdrücker etc. nicht fahren oder 
bestellen zu müssen!

2 0 2

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Pferdenmisthaufen Im Bereich Moos liegen große Pferdemisthaufen, die beim spazieren gehen stören
15 15 30

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Belebung des Ortkerns Ich wünsche mir, dass der Ortskern belebter wird
15 2 17
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Reaktion
en 
Gesamt
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Vielfälltige Geschäfte Mir gefällt die Vielfältigkeit der Geschäfte in Markt Schwaben. Leider schließen 
immer mehr Geschäfte. 14 4 18

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Vielfalt der Geschäfte Eine Vielfalt der Geschäfte in der Ortsmitte gab es mal. Das ist leider 
Vergangenheit. Markt Schwaben hat kein attraktives Zentrum mehr, um dort 
einzukaufen.

8 0 8

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Geschäftesterben 
entgegenwirken/Zentrum 
beleben

In diesen Wochen schließen weitere zwei attraktive Geschäfte im Zentrum. Die 
Ansiedlung neuer Läden sollte gefördert werden. Ganz wichtig ist die Belebung 
des Marktplatzes - die Eisdiele (Café/Bar/Restaurant) findet hoffentlich nach 
Renovierung des Brandhauses wieder eine Heimat mit genügend Freifläche. Dafür 
kann sogar der nur einmal wöchentlich stattfindende Markt verschlankt oder 
verlegt werden.

4 0 4

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Geschäftesterben Es ist wichtig, dass die Bürger Markt Schwabens auch in den Geschäften 
einkaufen, hier müssen die Bürger auch angehalten werden, in  den Geschäften 
vor Ort einzukaufen. Immer mehr Menschen arbeiten aber auch außerhalb Markt 
Schwabens und können ggfalls nicht zu den standardmäßigen Öffnungszeiten (bis 
18.00 Uhr, Samstags bis 12.00 Uhr) einkaufen. Hier müsste man auch beim Angebot 
evtl. flexibler werden. 

1 0 1

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Mülleimer und 
Zigarettenmülleimer

Mir fehlen Mülleimer sowie die Möglichkeit Zigaretten auszudrücken und zu 
entsorgen (notfalls per Marmeladenglas am Mülleimer wie am Egglburger See) 23 1 24

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Mülleimer und 
Zigarettenmülleimer

Ich finde, man kann zwar ein paar mehr Mülleimer aufstellen, aber es fehlt auch 
die Bereitschaft der Mitmenschen im Ort, die bereits bestehenden auch 
konsequent zu benutzen.  Leider reicht 1x jährlich ein RamaDama nicht aus, um 
dem Müll Herr zu werden.  Mehrmals im Jahr RamaDama machen und gezielt die 
Menschen darauf ansprechen, wenn man sieht, dass jemand was einfach so 
fallen lässt. Oder selbst beim Spazierengehen mal was aufheben und in den 
nächsten Mülleimer werfen hilft auch für ein sauberes Ortsbild.

12 0 12

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schwabener Moos hier sind eindeutig zuwenig Mülleimer, an jeder Kreuzung sollte/muss einer stehen.
6 0 6

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Ärztehaus auf dem Gelände 
der ehemaligen Gärtnerei 
Gerstmeier neben Friedhof

Istbeschreibung: - Übervolle Arztpraxen - schlechte bzw. gar keine 
Parkmöglichkeit vor der Praxis (Problem wenn sie eine gehbehinderte Person zum 
Arzt bringen müssen) - nicht barjerefrei erreichbar , es hat schon Unfälle auf 
Treppen gegeben - Ausstattung der Praxen z.T. veraltet - Fehlende Fachärzte, 
Hautarztpraxis Dr. Lecca musste schließen - zum Röntgen etc. muss man nach 
Poing oder Erding fahren Die Liste kann sicher von den Schwabener Bürgern 
erweitert werden.  Was stelle ich mir vor:  - Ein modernes Ärztehaus in Markt 
Schwaben - Mit ausreichenden Parkmöglichkeiten (an dieser Stelle z.T. vohanden 
bzw. realisierbar) - Einer großen, modernen Apotheke im Erdgeschoss mit 
Medikamentenenlager  - Praxen /Facharztpraxen über 2 Stockwerke mit 
moderner Ausstattung - Radiologie im Keller  - ein Panoramakaffee im 3. Stock mit 
Blick über das Schwabener Moos   Aufenthalt für die Besucher des Ärztehauses   
eine Möglichkeit wo sich die Angehörigen nach einer Beerdigung treffen können   
Raum für sonstige Veranstaltungen in dem etwas faden Schwaben  - große 
Solaranlage auf dem Dach für eine eigenständige Stromversorgung  - weiteres 
Brainstorming erwünscht!! 

45 2 47

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gelände der ehem. 
Gärtnerei Gerstmeier

Tolle Ideen für dieses abbruchreife Gelände. Es gehört aber wohl nicht der 
Gemeinde, oder? Ich würde vorschlagen, aktiv auf den Eigentümer zuzugehen 
und zu besprechen, was man da machen könnte.

11 0 11

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Kleines freundliches Zentrum 
am Bahnhof 

Ich würde vom ehemaligen Postgebäude bis zu den seit Jahren stillgelegten 
Toiletten alles abreißen und eine kleine helle  Gebäudezeile errichten, der 
Abgang zu den Gleisen könnte integriert werden. Max. 2 Stockwerke hoch, oben 
Gewerbe, wie Ärzte, kleine Büros, Physio, oder ein VHS Schulungsraum. Evtl. 
Richtung Straße auch kleine Wohnungen (zu den Gleisen wohl zu laut). Im 
Erdgeschoss Läden (auch mit Fahrkartenverkauf!), Imbiss, ein Kaffee, Eisdiele oder 
z.B. ein Bistrot für Reisende, die warten müssen, oder die vielen Schüler, die 
pendeln. Das Lokal auf der anderen Straßenseite könnte sich da gut integrieren 
und so gewinnbringender Arbeiten.

9 1 10

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

freundliches Zentrum ja, 
aber mit Sanierung und 
Restaurierung der alten 
Gebäude

Die Idee ein freundlicheres Bahnhofszentrum zu schaffen finde ich grundsätzlich 
sehr gut.  Ich würde aber dafür plädieren, die alten Gebäude zu Sanieren anstatt 
einen weißen Neubau über die ganze Fläche zu bauen, um den alten Charm 
wiederherzustellen. Die Gebäude sind bereits vorhanden und ungenutzt. Zwischen 
den Gebäuden können auch kleine Wartebereiche entstehen, die bepflanzt 
werden.  

3 0 3

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Marktplatz braucht dringend 
wieder mehr Leben

Seit das Gebäude mit dem Eiscafé und dem türkischen Lebensmittelladen 
abgebrannt ist, ist der Marktplatz unglaublich ausgestorben. Warum passiert hier 
seit Jahren nichts? Wie kann die Gemeinde hinnehmen, dass nichts weitergeht, da 
muss doch mehr Druck gemacht werden? Die vorhandenen Läden leiden sicher 
an den zwei fehlenden Geschäften, die viele Besucher auf den Platz gebracht 
haben. 

26 0 26

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Freiraum erhalten 
und sichern

keine Umwandlung in 
Bauland

Ich wäre dafür, die bestehende landwirtschaftliche Fläche (auch wenn es 
größtenteils verwildert ist, ist es dennoch als landwirtschaftliche Fläche 
ausgewiesen) nicht zu Bauland umgewandelt wird. Gründe: - eine weitere Flächen-
Versiegelung wirkt sich negativ auf die Grundwasserneubildung aus, da 
Regenwasser nicht versickern kann. - an sonnigen Tagen genießen zahlreiche 
Markt Schwabener Büger einen Spaziergang entlang der Fläche. Wer möchte 
schon durch eine Siedlung gehen? - Grünflächen (unabhängig ob verwildert oder 
landwirtschaftlich genutzt) tragen zur Abkühlung des Ortes bei.  - Der mit einer 
Bebauung einhergehende Zuzug wird zur Verstärkung des ohnehin grenzwertigen 
Verkehrs in Markt Schwaben führen. - In der momentan verwilderten Fläche leben 
zahlreiche Arten. Wer in den Morgenstunden dort spazieren geht, kann allein am 
Vogelgezwitscher ausmachen, wie wichtig dieser Rückzugsort für die Tiere ist.  
Vielleicht haben wir in Markt Schwaben einen Gemeinderat, der Gemeinnutz und 
Naturschutz vor die (monetären) Einzelinteressen stellt.  

23 0 23

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Kirchweiher aufwerten Ich würde mir durch die Gemeinde mehr Aufmerksamkeit des Kirchweihers 
wünschen Das hier vorhandene Gelände wurde immer schon gerne aufgesucht 
und zum verweilen während der Mittagspause,zum fotografieren bei Hochzeiten, 
Kommunion etc. genutzt Der Weiher und das umliegende Gelände verkommt seit 
einigen Jahren mehr und mehr,der einst schöne Springbrunnen wurde durch einen 
häßlichen ÑBelüfterì ersetzt Würde der Theaterverein hier nicht immer kurz vor den 
Weiherspielen ein großes Ñreinemachenì mit Hochdruckreiniger 
durchführen,wären die Steinstufen vermutlich schon mit Unkraut bedeckt und nicht 
mehr zu sehen. Früher waren hier Seerosen und Goldfische beheimatet,- davon ist 
leider nichts mehr übrig.

24 0 24

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Keine Baumaßnahmen Weniger Baumaßnahmen im Aussenbereich
15 0 15

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Keine Entwicklung Weniger Zuzug Weniger Zuzug nach Markt Schwaben
31 2 33

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Ortskern Aufwertung des Ortskern wäre wünschenswert
16 1 17

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Bahnhof modernisieren Der Bahnhof sollte modernisiert werden

23 0 23

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Digitalisierung Mart Schwaben sollte digitalisiert werden. Dies wünsche ich mir in den Bereichen: 
Schule, Amtswege, Bahnhof, Abfuhrkalender (als Kalenderdateien), digitale 
Gemeinderatssitzung (Stream)

3 2 5

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bezahlbarer Baugrund fehlt Mir fehlt bezahlbarer Baugrund
7 5 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Hunde im Rathaus Ich möchte keine Hunde im Rathaus
16 34 50

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnfläche Hier sollte mehr Wohnfläche geschaffen werden
6 29 35

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnfläche Hier sollte mehr Wohnfläche geschaffen werden
2 20 22

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnfläche Hier sollte mehr Wohnfläche geschaffen werden

0 54 54

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Verkauf von leerstehenden 
Immobilien

Leerstehende Immobilien zum Verkauf stellen (für einen vernünftigen Preis) Hierbei 
sollen die Einwohner Markt Schwabens bevorzugt werden 7 2 9

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Inbetriebnahme Brücke Die Brücke sollte in Betrieb genommen werden
2 2 4

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Umbau alte Grundschule Ich wünsche mir, dass die alte Grundschule zu einem Kino und einer Disco 
umgebaut wird 8 12 20

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Alte Grundschule - 
Bürgerhaus für jung und alt

in Markt Schwaben fehlt ein Bürgerhaus. Die alte Grundschule bietet Platz für 
Bedürfnisse von jung und alt. Ein Treffpunkt auch für Vereine, vhs. Ggf. 
Vermietungen einzelner Räume an Künstler (Ateliers), Friseur, Physiotherapie, 
Nachhilfe, .... weitere Ideen?

2 0 2

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Pflege hist. Gebäude Mir fehlt die Pflege und Erhaltung historischer Gebäude (ehem. Cafe Leander ist 
nicht schön) 12 0 12

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bebauung alter Tennisplätze Ich wünsche mir eine schnellere Bebauung der alten Tennisplätze
3 11 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Räume für VHS und 
Musikschule

Ich wünsche mir mehr Räume für VHS und Musikschule (evnt. in alter Grundschule)
18 0 18

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Plakatverordnung Ich wünsche mir eine Plakatverordnung, die das wilde Plakatieren insbesondere 
von auswärtigen Vereinen, Geschäften, Messen etc. verbietet. Zeit-und 
stellenweise sind entlang den Hauptstraßen sämtliche Bäume und Masten mit 
Plakaten behängt, die dann auch noch wochen- oder monatelang nach 
Veranstaltungsende hängen und verrotten. Zum Teil sind die Sichtachsen für 
Autofahrer so stark eingeschränkt, dass gefährliche Situationen entstehen. Für die 
örtlichen Vereine könnte man beispielsweise eine Littfasssäule am Marktplatz 
aufstellen, an der die Vereine ihre Veranstaltungen bewerben können.

12 2 14

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Kriegerdenkmal Die Kriegerdenkmäler hinter dem Rathaus sind nur wenigen bekannt, d.h. nur 
denjenigen, welche in das Rathaus wollen. Sie sind sozusagen in einem 
Dornröschenschlaf und finden nur zu bestimmten Anlässen Beachtung. Warum stellt 
man sie nicht an einem Platz auf, wo sie auch von vielen gesehen werden? Markt 
Schwaben ist ohnehin nicht gesegnet mit Denkmälern. Ein geeigneter, gut 
einsehbarer Platz wäre m.E. die Grünfläche direkt gegenüber dem Haupteingang 
vom Friedhof. Die Blumenwiese kann ja erhalten werden.

2 6 8

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Plakatwand Aufstellen von Plakatwänden zu Zeiten mit Wahlen (ggf. auch ein Teil dauerhaft für 
Veranstaltungen). Dort können alle Parteien ihre Plakate anbringen. So wäre nicht 
der ganze Ort durch einzelne Plakatständer verunstaltet. Meines Wissens gibt es 
das schon im Kreis Ebersberg.

9 2 11

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Mehr Wohnraum Ich wünsche mir mehr neue Wohnungen in Markt Schwaben
2 22 24

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Fußgängerzone Marktplatz Der Marktplatz sollte eine Fußgängerzone werden

22 7 29

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Fußgängerzone Marktplatz Wenn der Marktplatz zur Fußgängerzone werden sollte, müsste die komplette 
Verkehrsführung verändert werden. Das wäre für die ganzen Nebenstraßen um 
den Marktplatz herum nicht tragbar.

2 3 5

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verkehrsführung am Markt 
Platz

Man könnte die Strasse Marktplatz zwischen Ebersberger Strasse und 
AlteBräuhausgasse zur Fussgängerzone machen. Und in der Alten Bräuhausgasse 
sowie der Färbergasse einen (gegenläufige) Einbahnstrasse einrichten. 3 0 3

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Besserer Einzelhandel Ich wünsche mir mehr und besseren Einzelhandel und Geschäfte des täglichen 
Bedarfs 16 0 16

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Haushaltsbedarf, 
Haustechnik

Ja, insbesondere fehlt es an einem Geschäft für die gängigen Sanitärersatzteile, 
Schrauben, praktische Haushaltsgegenstände aller Art . Es wäre schön, für ein 
paar Schrauben, Dichtungen, Brauseschlauch, Türdrücker etc. nicht fahren oder 
bestellen zu müssen!

2 0 2

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Pferdenmisthaufen Im Bereich Moos liegen große Pferdemisthaufen, die beim spazieren gehen stören
15 15 30

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Belebung des Ortkerns Ich wünsche mir, dass der Ortskern belebter wird
15 2 17

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Kultur- und Soziales Maibaum, zurück zum 
Ursprung..

Warum wird die schöne alte Tradition des Maibaumaufstellen nicht vereinfacht ? 
Allein schon aus Kostengründen könnte man beim Maibaumaufstellen auf 
einfachere  Methoden zurückgreifen. Muss der Baum immer der schönste und 
längste sein,-es reichen auch irgendwo ca.30 Meter Muss der Baum unbedingt 
weiß/blau angemalt sein ,- es würde auch Ñnurì ein geschälter Baum reichen,-
natürlich mit Kranz- Muss der Baum unbedingt mit immens teuren-mit Blattgold 
verzierten Zunfttafeln ausgestattet sein Angesichts der Tatsache,das der Baum 
sowieso nur noch eine Ñstehdauerì von etwa 3 Jahren hat,könnte man hier einiges 
an Geld und Zeit einsparen In ländlichen Gegenden,-richtung Gebirge sind fast 
alle Maibäume natürlich gehalten.

3 1 4

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Immissionsbelastung Straßenleuchten Schön wäre, wenn in den Straßenlaternen im Kistlerweg/Im Angerl sowie Im 
Angerl/Landgerichtsgasse die Leuchtkörper durch Leuchtkörper mit einem 
wärmeren Licht ersetzt würden, weil das derzeit grelle Licht sowohl in den Gärten 
als auch in einigen Wohnräumen massiv blendet.

2 0 2

KommentarOrtsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Beispiel Stadt Würzburg Das Licht der Straßenlaternen wärmer zu machen mit einer Lichtfarbe von 2700 
Kelvin ist ein sehr guter Ansatz, um den schädlichen Blauanteil im Spektrum zu 
reduzieren. Auch mit moderner LED Technik ist das möglich.  Es wäre auch gut die 
ggfs. bestehenden  Quecksilberdampflampen, Leuchtstoffröhren und auch 
Natriumdampflampen gegen energiesparsame LED auszutauschen.  
https://gruene-fraktion-wuerzburg.de/berichterstattung-umstellung-
strassenbeleuchtung-auf-led/ (hier ein Beispielbericht aus Würzburg) 

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Pflege auch vor dem 
Gebäude

Mehr Pflege der Rinnsteine, Gehwege, Rückschnitte von Hecken und undÖ durch 
die Haubesitzer und Hausmeisterfirmen.! 4 0 4

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Brücke Verlängerung 
Badhausweg

Die Verlängerung des Badhauswegs, also der Zugang zum Abenteuerspielplatz 
endet sehr abrupt am Hennigbach. Die Brücke direkt am Spielplatz hat auch schon 
bessere Zeiten gesehen. Hier könnte man direkt am Ende des Wegs eine neue 
Fußgängerbrücke installieren und auf der Feuerwehrseite die Wege richtung 
Spielplatz und Am Erlberg neu erschließen. Die würde meiner Meinung nach auch 
zum seit sehr vielen Jahren geplanten Hochwasserschutzausbaus an dieser Stelle 
passen.

5 0 5

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bauliche Mängel Zustand Treppenstufen und 
Tribünen

Der Zustand der bestehenden Treppenstufen vom Kupferschmiedberg zum 
Kurfürstengraben und von diesem zum Schloßplatz als auch die Tribünenstufen sind 
in einem sehr schlechten Zustand. Der Beton brökelt, alles ist und wird unterspült 
und muss immer wieder ausgebessert werden. Hier wäre eine erneuerung Sinnvoll. 
Die Tribünen könnten neu und moderner gestaltet werden. Mit dem zum Glück neu 
erarbeiteten Konzept der Weiherspiele, dass hoffentlich auch in diesem Rahmen so 
bleibt, benötigt man sowieso nicht mehr so viele Sitzplätze. Momentan wird die 
gesamte Infrastruktur nur einmal im Jahr vor Beginn der Spiele gereinigt und 
gepflegt. Die meiste Zeit des Jahres dominieren hier Glasscherben und Unkraut.

11 0 11

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Altes Rathaus am Marktplatz 
wieder aufbauen

Früher Stand das alte Rathaus am Marktplatz. Heute ist es eine Betonwüste mit den 
drei hässlichen Pavillons - nicht besonders attraktiv.  Das alte Rathaus gibt dem 
Platz wieder ein Gesicht, könnte im Erdgeschoss ein Café beherbergen und im 
Obergeschoss Räume für die Allgemeinheit anbieten (zusätzlicher 
Veranstaltungsraum, Räume für Vereine, Vergrößerung Bücherei, Senta etc...). 
Damit wird das Ortszentrum belebt. 

7 0 7

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Immissionsbelastung Lärmbelästigung durch 
Gewerbegebiet, Nachtruhe

Wir wohnen in der Näher vom Gewerbegebiet, das Gebiet ist sehr gut zu hören 
und nachts sehr störend. Entweder Gienger oder BDW, oder beide haben 
Nachtschicht. Und die sind laut, man hört laute monotones Brummen . Es gibt viele 
Möglichkeiten für Lärmschutz,  wie Umweltwände (begrünte Lärmschutzwände) 
oder Lärmfilters.

2 0 2

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Marktplatz zum Verweilen Ich wünsche mir einen Marktplatz, der zum verweilen einlädt

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Bauliche Mängel Flur- und Wegeschäden Rückbau der Flur-/Wegeschäde durch Verlegung der Fernwärme Dies trägt nicht 
zur Attraktivität des Ortsbilds bei 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad soll bleiben Das Hallenbad soll bestehen bleiben
1 0 1

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schule aufwerten Sportplatz für die 
Grundschule

Ich wünsche mir einen Sportplatz für die Grundschule Markt Schwaben
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Besserer Bäcker Mir fehlt ein Bäcker der selber backt (wie die Bäckerei Hupfer)
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Biergarten am Bahnhof Mir fehlt ein Biergarten am Bahnhof
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Mehrgenerationenhaus Alte Grundschule: Ein Mehrgenerationenhaus für VHS-Räume, Wissenseitergabe 
zwischen älteren Generationen an die Kinder/Jugend, Umgang mit Technik und 
Werkzeugen, Treffen zum spielen, 1 mal im Monat Kino (alternative Filme), 
Kochkurse, Hochbeete (Gemüse für Küche)

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fehlende Beschilderung 
Wanderwege

Beschilderung von Spazier- und Wanderwegen
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Entsorgungsmöglichkeit für 
Zigaretten

Rund um den Marktplatz auf den Mülleimern kleine Zusatzbehälter für 
Zigarettenkippen 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Mehr Kontrollen durch 
Ordnungskräfte

Ich möchte mehr Kontrollen durch Ordnungskräfte
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Einfachere Anträge beim 
Ordnungsamt

Einfachere Überprüfungsanträge beim Ordnungsamts Markt Schwaben (Online-
Kontakt) 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Marktplatz als 
Fußgängerzone

Mir würde eine Umgestalltung des Marktplatzes zu einer Fußgängerzone gefallen

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Hundewiese Hundebeauftragter im 
Rathaus

Ich wünsche mir einen dauerhaften Hundebeauftragten im Rathaus
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Entfernung des Pavillions Entfernung des Pavillions wäre schön
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild verbessern Beleuchtung Hauser Weg Beleuchtung Hauser Weg vom Hauser Winkel bis Kleingartenanlage mit 
Solarbetrieb (siehe Forstinning, Mühldorfer Straße) 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Bessere Straßenreinigung Ich würde mir eine bessere Straßenreinigung wünschen 
0 0 0

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Ortsentwicklung, Ortsbild und öffentlicher Raum

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Keine Entwicklung Kein Sozialbau mehr Ich wünsche mir keine weiteren Sozialbaumaßnahmen in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Zu viele Geschäfte schließen Schade dass viele Geschäfte schließen (z.B. Stacheter). Es sollte stattdessen mehr 
werden 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Grünausstattung 
verbessern

Betonierter Pausenhof Mir gefällt der betonierte Pausenhof der Realschule nicht
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Hausärzte fehlen Ich wünsche mir mehr Hausärzte
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Keine Verdichtung mehr Keine weitere Verdichtung, in dem man auf kleiner Fläche große Häuser baut
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Hecken zuschneiden Der Heckenbewuchsüber die Fußwege sollte reduziert werden
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Marktplatz verschönern Ich würde mir einen attraktiveren Marktplatz wünschen

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortsbild erhalten Keine weitere Verdichtung Ich wünsche mir einen Stopp der Nachverdichtung
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Unattraktiver Marktplatz Der Marktplatz ist wenig ansprechend

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Fehlender Wohnraum Mir fehlt Wohnraum in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Förderung für Einheimische Ich wünsche mir eine Förderung des Eigenheims für Einheimische
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gewerbeentwicklun
g

Rechenzentrum Arbeitsplätze schaffen/finanzielle Lage verbessern - Ist das geplante 
Rechenzentrum sinnvoll? 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Leerstand nutzen Leerstehende Läden und Gebäude sollten genutzt werden

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Bauhof verbessern Bauhof barrierefrei und sauberer gestalten
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Marktplatz verbessern Marktplatz noch mehr beleben und ansprechender gestalten

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wachstum Markt Schwaben sollte wachsen
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad verschönern Das Schwimmbad sollte verschönert werden
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bezahlbarer Wohnraum 
Rentner

Bezahlbare Wohnungen für Rentner 
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Sauberkeit Im S-Bahnbereich inkl. Tiefgarage und Umgebung, wäre mehr Sauberkeit schön
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

sonstiges Unabhängige 
Energieversorgung

Möglichkeiten Markt Schwaben hinsichtlich Energie (Strom, Heizung, etc.) noch 
unabhängiger zu machen 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gewerbeentwicklun
g

Arbeitsplätze Arbeitsplätze fehlen
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wohnungsbau Ich wünsche mir mehr Wohnraum
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Schönerer Weihnachtsmarkt Ich wünsche mir, dass der Weihnachtsmarkt schöner wird
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Günstiger Wohnraum Mehr günstiger Wohnraum für (ältere) Bürger
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Erhalt des Schwimmbads
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentliche Toiletten Mir fehlen öffentliche Toiletten
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Mehr Beleuchtung Keine dunklen Stellen am Bahnhof mehr
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Gefahr durch Neubau Es wird vieles so schön geredet - Stelle mir nur vor wenn auf dem ehem. 
Addmanwesen gebaut wird - Die Gefahr für Grundschulkinder gleich nebenan 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verkehrsfluss 
verbessern

Negative Veränderung Ich wohne seit 65 Jahren hier, alles ist lauter, hektischer geworden. Der 
Durchgangsverkehr oft unerträglich 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Bürgerhaus Ich wünsche mir ein Bürgerhaus

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachhaltige 
Versorgung

Transition Town Aufbau Markt Schwabens als "Transition Town" 
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentliche Toiletten Mehr öffentliche Toiletten
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grün- und 
Erholungsflächen im 
Stadtzentrum

Erweiterung 
Hochwasserrückhalteraum 
Postanger

Das ehemalige Gelände der Firma Bäuerle unterbricht den Hochwasserschutz 
zwischen Postanger und Erlberg. Ich sehe den Postanger als eine Art ''Stadtpark'' 
an. Durch eine Erschließung des Geländes, auf dem ein Neubau von Wohnraum 
etc. sowieso kritisch gesehen werden sollte, hätte man eine durchgehende 
Grünfläche.

70 5 75

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Grünfläche am 
Kupferschmiedberg

Die gesamte Grünfläche entlang des Kupferschmiedbergs verwildert zunehmend 
stark und wird bereits seit Jahren nur noch sporadisch gepflegt. Ständig liegt totes 
Gehölz auf den Wegen. Die als ''Blüh- bzw. Blumenwiese'' verkaufte Fläche bringt 
nichts, wenn nichts angesäht wird. Das einzige das hier wächst ist Unkraut und 
Müllhaufen. Die gesamte Grünfläche, auch um den Kirchweiher gehört 
''entwildert''. Anschließend wäre eine rießiege Blühfläche, ähnlich wie am alten 
Feuerwehrgerätehaus möglich. Zusätzlich könnte man z.B. Bäume wie eine Art 
Allee entlag des Kupferschmiedbergs paralell zur Straßenbeleuchtung pflanzen.

52 10 62

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Verwilderung finde ich nicht 
schlimm, Müll schon

Ich finde den Bereich im den Weiher schön natürlich. Die Verwilderung sehe ich 
nicht. Der Müll ist tatsächlich ein Problem. 18 5 23

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Verwilderung Das stimmt, die Grünfläche um den Kirchweiher verwildert
8 2 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild erhalten Keine weiteren 
Baumassnahmen

Markt Schwaben hat im Vergleich eine sehr hohe Bevölkerungsdichte und einen 
ebenfalls hohen Anteil an bebauter und versiegelter Fläche. Deshalb plädiere ich 
dafür, möglichst keine weiteren Baumaßnahmen mehr durchzuführen, und, wo 
immer möglich, Flächen zu renaturieren und zu entsiegeln. Oftmals ist weniger 
mehr, insbesondere im Hinblick auf die - immer schlechter werdende - 
Lebensqualität in Markt Schwaben. insbesondere bei Betrachtung des täglichen 
Verkehrs in Markt Schwaben sollte einem auch klar werden, dass immer noch 
mehr Einwohner in Markt Schwaben auf absehbare Zeit zu deutlichen 
Lebensqualitätseinschränkungen für die derzeitigen Einwohner führt. Sollte Markt 
Schwaben noch immer weiter städtischen Charakter annehmen, so sehe ich mich 
genötigt, nach nunmehr 25 Jahren woanders meine Heimat zu suchen.

95 53 148

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Ertüchtigung Feldweg Aktuell befindet sich hier zwischen dem Sägmühlenweg und der Paulimühle 
Stellenweise nur ein Trampelpfad. Eine Ertüchtigung mit Schotter zu einem 
''befestigtem'' Weg wäre gut.

26 16 42

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Privater Weg Der beschriebene Weg befindet sich in privaten Besitz  Ein Ausbau ist nicht 
erwünscht 7 2 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Für die Hundehalter*innen und Hunde wünschen wir uns eine eingezäunt 
Hundewiese nach dem Vorbild Poing. Dafür wurde dort ja ein Verein gegründet 
und der Zaun von der Gemeinde bezuschusst.

60 52 112

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Allgemeinheit hat damit 
nichts zu tun

Warum soll die Allgemeinheit für die Kosten aufkommen, die Hundehalter 
verursachen. Vereingründen, Wiese mieten, Zaun bauen - selbst zahlen. Hierfür 
braucht man die Gemeinde nicht. Keiner ist gezwungen sich einen Hund 
anzuschaffen 

27 28 55

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Schöne Idee Kosten nur für Allgemeinheit??  - Hunde sind schließlich Steuerzahler. Es ist auch 
keiner gezwungen Kinder zu haben oder Sport zu treiben. Trotzdem gibt es 
derartige Plätze, die gerne genutzt werden. Warum also nicht einen Platz und ein 
Ziel schaffen für die vielen Tiere und deren Besitzer, die hier mal andere Kontakte 
knüpfen können, als auf der gewohnten Heimrunde.

24 26 50

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt



I SEK | Markt  Schwaben

58

Grün-, Freiräume, Freizeit und Natur

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese auch für 
Menschen ohne Hund 
interessant

Gerade für Menschen, die mit Hunden nichts anfangen können oder Angst vor 
diesen haben, wäre eine ausgewiesene Hundewiese erstrebenswert. Hunde 
brauchen Sozialkontakte und auch Freilauf, um in unserer Gesellschaft entspannt 
leben zu können. Die jährliche Brut- und Setzzeit erschwert zudem den Freilauf 
außerhalb der Ortschaft.

9 9 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Wildblumen Bitte viele Flächen mit Wildblumen für Bienen, Tiere, Insekten als Lebensraum im 
gesamten Markt Schwabener Moos 88 6 94

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bienenflächen Ja, ich bin für viele Flächen mit Blumen für Bienen, Schmetterlinge, Hummeln... aber 
im gesamten Ort, nicht nur im Schwabener Moos. Letztes Jahr wurde ja schon 
vieles angepflanzt, das war ein guter Anfang. 

39 0 39

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Wildblumen Generell fehlt für Markt Schwaben ein gemeindeübergreifendes Natur- und 
Klimaschutzkonzept auch in Bezug auf Blühwiesen, Wildbienen von Seiten der 
Gemeinde mit Kartierung und Prioritätensetzung (wo macht es Sinn wo nicht). Hier 
gibt es noch Optimierungsbedarf von Seiten der Gemeinde (Bau- und Umweltamt)

5 0 5

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Blühflächen und 
Rückzugsgebiete für 
Vögel/Kleintiere

Bitte nicht nur an Blühflächen denken, auch Igel, Eichhörnchen brauchen ein 
Zuhause. Am Hennigbach wurde sehr viel gerodet. Bei Wiederanpflanzungen 
sollte neben Insekten auch an Nahrung/Niistmöglichkeit für Vögel und 
Eichhörnchen gedacht werden. Teilweise unzugänglich für Mensch und Hund.

4 0 4

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplätze Markt Schwaben glänzt durch unkreativ und heruntergekommenen Spielplätzen.  
Für unter 3 Jährige gibt es quasi kein Angebot.  Es wäre schön, wenn man sich 
Inspiration in Nachbar Gemeinden holt. 

26 1 27

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

BMX park, Mountainbiketrail, 
Pump track

Diese Fläche könnte für Kinder, Jugendliche genutzt werden. Sollte es sich um eine 
Überschwemmungsfläche handeln, dann wäre ggfs. nur eine pump track Strecke 
eine Idee. 

67 12 79

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Skatepark Hier wäre ein guter Platz für einen größeren Skatepark in Markt Schwaben, da es in 
der näheren Umgebung keinen gibt. 13 2 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Vorplatz altes 
Feuerwehrgebäude

Der Vorplatz des alten Feuerwehrgebäudes scheint keinen großen 
Verwendungszweck mehr zu haben, mit Ausnahme von Parkmöglichkeiten. Evtl. 
könnte man zumindest einen Teil des Platzes umgestalten und z.B. Grünflächen 
entstehen lassen.

27 5 32

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Gewässer erlebbar 
machen

Gewässerausbau Hennigbach im Abschnitt Geltinger Straße bis Abenteuerspielplatz naturnah mit 
Rückhalteraum ausbauen und naturnah gestaltete Erholungsfläche schaffen 34 1 35

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünzug Ebenso am Häuser Weg !
7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Gewässer erlebbar 
machen

Gewässerausbau Hennigbach im Abschnitt Heilmaierstraße bis Staatsstraße Richtung Ottenhofen 
naturnah mit Rückhalteraum ausbauen und naturnah gestaltete Erholungsfläche 
schaffen

43 2 45

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturnaher Ausbau 
Hennigbach

Der Ausbau des Hennigbachs am Postanger ist ein Musterbeispiel und sollte auch 
im weiteren Verlauf des Hennigbachs eingehalten werden: 
Regenrückhaltebecken, ca 100m breites Gelände mit flach zum Bach hin 
abfallendem Gelände. Frischluftschneise für den Ort. Naherholungsraum für die 
Bürger. 

20 4 24

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hauser Weg Absolut richtig. Findet meine volle Unterstützung. Im Postanger hat man ein Vorbild 
! 9 0 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Mehr bunte Wiese Immer wenn man im Moos spazieren geht sieht man alte Bäume und (meistens) 
leere Felder. Zwischendrin mehr bunte Blumen für Bienen und andere Tiere wären 
viel schöner 

69 4 73

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild verbessern Bushaltestelle Bäume Die Bushaltestelle vor der Schule ist ein hässlicher Teerplatz bei dem die Kinder im 
Regen, Schnee und besonders im Sommer in der prallen Sonne stehen müssen. 
Man könnte wunderbar die Wartezone mit Bäumen bepflanzen. Nicht das ws auch 
noch schöner aussieht, etwas für die Umwelt ist, sondern auch einen Nutzen für 
allewartenden Kinder hat!

44 2 46

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Sportpark 
aufwerten

Kneipp-Bad Ich stelle mir  an der Nord-Ost -Ecke des Sportparks im vorbeifließenden 
Schwarzgraben eine kleine Kneippanlage vor, bestehend   aus einigen 
geschichteten Steinquadern und einem Edelstahlhandlauf. Die Stelle ist für 
Spaziergänger, die im Moos unterwegs sind und für Radfahrer gut erreichbar, ist  im 
Hochsommer gut beschattet und könnte im Sinne Kneipps  wohltuend für Körper 
und Geist wirken.

78 3 81

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Der Spielplatz ist sehr großzügig angelegt. Leider sind die Spielgeräte aber schon 
sehr in die Jahre gekommen. Das Karussell ist schon seit Jahren kaputt Ö es wäre 
schön auch für kleine Kinder passende Spielgeräte aufzustellen. 

20 0 20

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplätze Die gesamte Spielplatzsituation in Markt Schwaben ist ziemlich traurig.  Die Geräte 
sind sehr veraltet und, wenn man sich an den heutigen Möglichkeiten orientiert, 
total langweilig. Für jüngere Kinder gibt es meist nur den Sandkasten zum Spielen 
und oft gar keine Möglichkeiten zum Bewegen/Klettern.  Hinzu kommt, dass sie z.T. 
auch sehr verdreckt sind.  Das kostet natürlich entsprechendes Geld, aber über ein 
Crowdfunding oder vielleicht durch Unterstützung  von ansässigen Unternehmen 
sollte eine Finanzierung möglich sein. Auch könnten sich (jüngere) Bürger bei der 
Planung einbringen, um ein  Verantwortungs- und Gemeinschaftsgefühl zu 
entwickeln, und  entsprechend in Zukunft mehr Rücksicht  nehmen.   

15 3 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Streuobstwiese Vor ein paar Jahren wurde der Zaun um die Streuobstwiese entfernt. Es wäre schön, 
wenn dort ein Schild aufgestellt wird, ob die Äpfel im Herbst von allen geerntet 
werden dürfen, oder nicht und um welche Apfeltorten es sich handelt. 

43 0 43

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Streuobstwiese erweitern Auf dem großen Gelände ist noch ausreichend Platz, um weitere Obstbäume 
anzupflanzen und damit damit die  Artenvielfalt zu fördern. 5 1 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild verbessern Friedhof Vorplatz Die zwei Grundflächen  am Friedhof Vorplatz, könnten schöner gestaltet werden, 
parkähnlich mit Bänke, Blumenbeete usw. 13 0 13

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Aufforsten und 
Renaturisierung am Bach 
entlang

durch die Aufforstung und Teilrenaturierung (Feld in einen kleinen Wald und/oder 
kleinen Wassertümpel zu wandeln, könnten wir einen kleinen Teil zur CO≤ 
Foodprint Optimierung beitragen. Auch eine Nasswiese / Fläche würde sich 
anbieten.

36 5 41

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Mehr Streuobstbäume Ich würde mir wünschen, dass es in Markt Schwaben mehr Streuobstbäume 
gepflanzt werden. Sie sollten entsprechend der Fruchtsorte und freien 
Verfügbarkeit  gekennzeichnet sein.

28 2 30

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Sportpark 
aufwerten

Erweiterte Sportfläche In der Finsinger Straße neben dem vorhandenen Fußballplatz ist ein 
brachliegendes Feld. Dieses Feld könnte man mit dem Sportplatz ausbauen. Dann 
haben wir mehr Sport- und Spielfläche und der Sportpark wird entlastet. Dazu 
könnte man auch ein kleines Freizeitgelände für Mountainbiker etc. anlegen.

36 13 49

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Sitzbank für die Hundewiese Die Hundewiese muss unbedingt erhalten bleiben. Schön wäre hier noch eine Bank 
im Schatten für die Hundebesitzer. 14 9 23

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grünfläche statt Häuser Ich würde mir hier eine Grünfläche wünschen mit Wiesen, Sträucher, Blumen und 
Bäumen. 60 0 60

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wachstum Markt Schwaben sollte wachsen
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad verschönern Das Schwimmbad sollte verschönert werden
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bezahlbarer Wohnraum 
Rentner

Bezahlbare Wohnungen für Rentner 
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Ortspflege Sauberkeit Im S-Bahnbereich inkl. Tiefgarage und Umgebung, wäre mehr Sauberkeit schön
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

sonstiges Unabhängige 
Energieversorgung

Möglichkeiten Markt Schwaben hinsichtlich Energie (Strom, Heizung, etc.) noch 
unabhängiger zu machen 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Gewerbeentwicklun
g

Arbeitsplätze Arbeitsplätze fehlen
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wohnungsbau Ich wünsche mir mehr Wohnraum
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Schönerer Weihnachtsmarkt Ich wünsche mir, dass der Weihnachtsmarkt schöner wird
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Günstiger Wohnraum Mehr günstiger Wohnraum für (ältere) Bürger
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Erhalt des Schwimmbads
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentliche Toiletten Mir fehlen öffentliche Toiletten
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Mehr Beleuchtung Keine dunklen Stellen am Bahnhof mehr
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Gefahr durch Neubau Es wird vieles so schön geredet - Stelle mir nur vor wenn auf dem ehem. 
Addmanwesen gebaut wird - Die Gefahr für Grundschulkinder gleich nebenan 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Verkehrsfluss 
verbessern

Negative Veränderung Ich wohne seit 65 Jahren hier, alles ist lauter, hektischer geworden. Der 
Durchgangsverkehr oft unerträglich 0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Bürgerhaus Ich wünsche mir ein Bürgerhaus

0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Nachhaltige 
Versorgung

Transition Town Aufbau Markt Schwabens als "Transition Town" 
0 0 0

Idee Ortsentwicklung, 
Ortsbild und 
öffentlicher Raum

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentliche Toiletten Mehr öffentliche Toiletten
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grün- und 
Erholungsflächen im 
Stadtzentrum

Erweiterung 
Hochwasserrückhalteraum 
Postanger

Das ehemalige Gelände der Firma Bäuerle unterbricht den Hochwasserschutz 
zwischen Postanger und Erlberg. Ich sehe den Postanger als eine Art ''Stadtpark'' 
an. Durch eine Erschließung des Geländes, auf dem ein Neubau von Wohnraum 
etc. sowieso kritisch gesehen werden sollte, hätte man eine durchgehende 
Grünfläche.

70 5 75

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Grünfläche am 
Kupferschmiedberg

Die gesamte Grünfläche entlang des Kupferschmiedbergs verwildert zunehmend 
stark und wird bereits seit Jahren nur noch sporadisch gepflegt. Ständig liegt totes 
Gehölz auf den Wegen. Die als ''Blüh- bzw. Blumenwiese'' verkaufte Fläche bringt 
nichts, wenn nichts angesäht wird. Das einzige das hier wächst ist Unkraut und 
Müllhaufen. Die gesamte Grünfläche, auch um den Kirchweiher gehört 
''entwildert''. Anschließend wäre eine rießiege Blühfläche, ähnlich wie am alten 
Feuerwehrgerätehaus möglich. Zusätzlich könnte man z.B. Bäume wie eine Art 
Allee entlag des Kupferschmiedbergs paralell zur Straßenbeleuchtung pflanzen.

52 10 62

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Verwilderung finde ich nicht 
schlimm, Müll schon

Ich finde den Bereich im den Weiher schön natürlich. Die Verwilderung sehe ich 
nicht. Der Müll ist tatsächlich ein Problem. 18 5 23

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Verwilderung Das stimmt, die Grünfläche um den Kirchweiher verwildert
8 2 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild erhalten Keine weiteren 
Baumassnahmen

Markt Schwaben hat im Vergleich eine sehr hohe Bevölkerungsdichte und einen 
ebenfalls hohen Anteil an bebauter und versiegelter Fläche. Deshalb plädiere ich 
dafür, möglichst keine weiteren Baumaßnahmen mehr durchzuführen, und, wo 
immer möglich, Flächen zu renaturieren und zu entsiegeln. Oftmals ist weniger 
mehr, insbesondere im Hinblick auf die - immer schlechter werdende - 
Lebensqualität in Markt Schwaben. insbesondere bei Betrachtung des täglichen 
Verkehrs in Markt Schwaben sollte einem auch klar werden, dass immer noch 
mehr Einwohner in Markt Schwaben auf absehbare Zeit zu deutlichen 
Lebensqualitätseinschränkungen für die derzeitigen Einwohner führt. Sollte Markt 
Schwaben noch immer weiter städtischen Charakter annehmen, so sehe ich mich 
genötigt, nach nunmehr 25 Jahren woanders meine Heimat zu suchen.

95 53 148

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Ertüchtigung Feldweg Aktuell befindet sich hier zwischen dem Sägmühlenweg und der Paulimühle 
Stellenweise nur ein Trampelpfad. Eine Ertüchtigung mit Schotter zu einem 
''befestigtem'' Weg wäre gut.

26 16 42

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Privater Weg Der beschriebene Weg befindet sich in privaten Besitz  Ein Ausbau ist nicht 
erwünscht 7 2 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Für die Hundehalter*innen und Hunde wünschen wir uns eine eingezäunt 
Hundewiese nach dem Vorbild Poing. Dafür wurde dort ja ein Verein gegründet 
und der Zaun von der Gemeinde bezuschusst.

60 52 112

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Allgemeinheit hat damit 
nichts zu tun

Warum soll die Allgemeinheit für die Kosten aufkommen, die Hundehalter 
verursachen. Vereingründen, Wiese mieten, Zaun bauen - selbst zahlen. Hierfür 
braucht man die Gemeinde nicht. Keiner ist gezwungen sich einen Hund 
anzuschaffen 

27 28 55

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Schöne Idee Kosten nur für Allgemeinheit??  - Hunde sind schließlich Steuerzahler. Es ist auch 
keiner gezwungen Kinder zu haben oder Sport zu treiben. Trotzdem gibt es 
derartige Plätze, die gerne genutzt werden. Warum also nicht einen Platz und ein 
Ziel schaffen für die vielen Tiere und deren Besitzer, die hier mal andere Kontakte 
knüpfen können, als auf der gewohnten Heimrunde.

24 26 50

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
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en 
Gesamt
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59

Grün-, Freiräume, Freizeit und Natur

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese auch für 
Menschen ohne Hund 
interessant

Gerade für Menschen, die mit Hunden nichts anfangen können oder Angst vor 
diesen haben, wäre eine ausgewiesene Hundewiese erstrebenswert. Hunde 
brauchen Sozialkontakte und auch Freilauf, um in unserer Gesellschaft entspannt 
leben zu können. Die jährliche Brut- und Setzzeit erschwert zudem den Freilauf 
außerhalb der Ortschaft.

9 9 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Wildblumen Bitte viele Flächen mit Wildblumen für Bienen, Tiere, Insekten als Lebensraum im 
gesamten Markt Schwabener Moos 88 6 94

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bienenflächen Ja, ich bin für viele Flächen mit Blumen für Bienen, Schmetterlinge, Hummeln... aber 
im gesamten Ort, nicht nur im Schwabener Moos. Letztes Jahr wurde ja schon 
vieles angepflanzt, das war ein guter Anfang. 

39 0 39

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Wildblumen Generell fehlt für Markt Schwaben ein gemeindeübergreifendes Natur- und 
Klimaschutzkonzept auch in Bezug auf Blühwiesen, Wildbienen von Seiten der 
Gemeinde mit Kartierung und Prioritätensetzung (wo macht es Sinn wo nicht). Hier 
gibt es noch Optimierungsbedarf von Seiten der Gemeinde (Bau- und Umweltamt)

5 0 5

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Blühflächen und 
Rückzugsgebiete für 
Vögel/Kleintiere

Bitte nicht nur an Blühflächen denken, auch Igel, Eichhörnchen brauchen ein 
Zuhause. Am Hennigbach wurde sehr viel gerodet. Bei Wiederanpflanzungen 
sollte neben Insekten auch an Nahrung/Niistmöglichkeit für Vögel und 
Eichhörnchen gedacht werden. Teilweise unzugänglich für Mensch und Hund.

4 0 4

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplätze Markt Schwaben glänzt durch unkreativ und heruntergekommenen Spielplätzen.  
Für unter 3 Jährige gibt es quasi kein Angebot.  Es wäre schön, wenn man sich 
Inspiration in Nachbar Gemeinden holt. 

26 1 27

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

BMX park, Mountainbiketrail, 
Pump track

Diese Fläche könnte für Kinder, Jugendliche genutzt werden. Sollte es sich um eine 
Überschwemmungsfläche handeln, dann wäre ggfs. nur eine pump track Strecke 
eine Idee. 

67 12 79

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Skatepark Hier wäre ein guter Platz für einen größeren Skatepark in Markt Schwaben, da es in 
der näheren Umgebung keinen gibt. 13 2 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Vorplatz altes 
Feuerwehrgebäude

Der Vorplatz des alten Feuerwehrgebäudes scheint keinen großen 
Verwendungszweck mehr zu haben, mit Ausnahme von Parkmöglichkeiten. Evtl. 
könnte man zumindest einen Teil des Platzes umgestalten und z.B. Grünflächen 
entstehen lassen.

27 5 32

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Gewässer erlebbar 
machen

Gewässerausbau Hennigbach im Abschnitt Geltinger Straße bis Abenteuerspielplatz naturnah mit 
Rückhalteraum ausbauen und naturnah gestaltete Erholungsfläche schaffen 34 1 35

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünzug Ebenso am Häuser Weg !
7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Gewässer erlebbar 
machen

Gewässerausbau Hennigbach im Abschnitt Heilmaierstraße bis Staatsstraße Richtung Ottenhofen 
naturnah mit Rückhalteraum ausbauen und naturnah gestaltete Erholungsfläche 
schaffen

43 2 45

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturnaher Ausbau 
Hennigbach

Der Ausbau des Hennigbachs am Postanger ist ein Musterbeispiel und sollte auch 
im weiteren Verlauf des Hennigbachs eingehalten werden: 
Regenrückhaltebecken, ca 100m breites Gelände mit flach zum Bach hin 
abfallendem Gelände. Frischluftschneise für den Ort. Naherholungsraum für die 
Bürger. 

20 4 24

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hauser Weg Absolut richtig. Findet meine volle Unterstützung. Im Postanger hat man ein Vorbild 
! 9 0 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Mehr bunte Wiese Immer wenn man im Moos spazieren geht sieht man alte Bäume und (meistens) 
leere Felder. Zwischendrin mehr bunte Blumen für Bienen und andere Tiere wären 
viel schöner 

69 4 73

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild verbessern Bushaltestelle Bäume Die Bushaltestelle vor der Schule ist ein hässlicher Teerplatz bei dem die Kinder im 
Regen, Schnee und besonders im Sommer in der prallen Sonne stehen müssen. 
Man könnte wunderbar die Wartezone mit Bäumen bepflanzen. Nicht das ws auch 
noch schöner aussieht, etwas für die Umwelt ist, sondern auch einen Nutzen für 
allewartenden Kinder hat!

44 2 46

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Sportpark 
aufwerten

Kneipp-Bad Ich stelle mir  an der Nord-Ost -Ecke des Sportparks im vorbeifließenden 
Schwarzgraben eine kleine Kneippanlage vor, bestehend   aus einigen 
geschichteten Steinquadern und einem Edelstahlhandlauf. Die Stelle ist für 
Spaziergänger, die im Moos unterwegs sind und für Radfahrer gut erreichbar, ist  im 
Hochsommer gut beschattet und könnte im Sinne Kneipps  wohltuend für Körper 
und Geist wirken.

78 3 81

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Der Spielplatz ist sehr großzügig angelegt. Leider sind die Spielgeräte aber schon 
sehr in die Jahre gekommen. Das Karussell ist schon seit Jahren kaputt Ö es wäre 
schön auch für kleine Kinder passende Spielgeräte aufzustellen. 

20 0 20

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplätze Die gesamte Spielplatzsituation in Markt Schwaben ist ziemlich traurig.  Die Geräte 
sind sehr veraltet und, wenn man sich an den heutigen Möglichkeiten orientiert, 
total langweilig. Für jüngere Kinder gibt es meist nur den Sandkasten zum Spielen 
und oft gar keine Möglichkeiten zum Bewegen/Klettern.  Hinzu kommt, dass sie z.T. 
auch sehr verdreckt sind.  Das kostet natürlich entsprechendes Geld, aber über ein 
Crowdfunding oder vielleicht durch Unterstützung  von ansässigen Unternehmen 
sollte eine Finanzierung möglich sein. Auch könnten sich (jüngere) Bürger bei der 
Planung einbringen, um ein  Verantwortungs- und Gemeinschaftsgefühl zu 
entwickeln, und  entsprechend in Zukunft mehr Rücksicht  nehmen.   

15 3 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Streuobstwiese Vor ein paar Jahren wurde der Zaun um die Streuobstwiese entfernt. Es wäre schön, 
wenn dort ein Schild aufgestellt wird, ob die Äpfel im Herbst von allen geerntet 
werden dürfen, oder nicht und um welche Apfeltorten es sich handelt. 

43 0 43

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Streuobstwiese erweitern Auf dem großen Gelände ist noch ausreichend Platz, um weitere Obstbäume 
anzupflanzen und damit damit die  Artenvielfalt zu fördern. 5 1 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild verbessern Friedhof Vorplatz Die zwei Grundflächen  am Friedhof Vorplatz, könnten schöner gestaltet werden, 
parkähnlich mit Bänke, Blumenbeete usw. 13 0 13

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Aufforsten und 
Renaturisierung am Bach 
entlang

durch die Aufforstung und Teilrenaturierung (Feld in einen kleinen Wald und/oder 
kleinen Wassertümpel zu wandeln, könnten wir einen kleinen Teil zur CO≤ 
Foodprint Optimierung beitragen. Auch eine Nasswiese / Fläche würde sich 
anbieten.

36 5 41

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Mehr Streuobstbäume Ich würde mir wünschen, dass es in Markt Schwaben mehr Streuobstbäume 
gepflanzt werden. Sie sollten entsprechend der Fruchtsorte und freien 
Verfügbarkeit  gekennzeichnet sein.

28 2 30

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Sportpark 
aufwerten

Erweiterte Sportfläche In der Finsinger Straße neben dem vorhandenen Fußballplatz ist ein 
brachliegendes Feld. Dieses Feld könnte man mit dem Sportplatz ausbauen. Dann 
haben wir mehr Sport- und Spielfläche und der Sportpark wird entlastet. Dazu 
könnte man auch ein kleines Freizeitgelände für Mountainbiker etc. anlegen.

36 13 49

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Sitzbank für die Hundewiese Die Hundewiese muss unbedingt erhalten bleiben. Schön wäre hier noch eine Bank 
im Schatten für die Hundebesitzer. 14 9 23

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grünfläche statt Häuser Ich würde mir hier eine Grünfläche wünschen mit Wiesen, Sträucher, Blumen und 
Bäumen. 60 0 60

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hauser Weg Frischluftzufuhr für unseren Markt. In dieses Überschwemmungsgebiet darf auf 
keinen Fall gebaut werden. Wir geben zig Millionen für den Hochwasserschutz aus 
und hier würden wir eine riesige Fläche versiegeln. Grünfläche, wie oben 
angesagt, wäre wünschenswert unter Erhalt möglichst vieler Bäume!

27 0 27

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Bieber Leben beim Henningsbach Bieber? Mehr Bäume anpflanzen.
21 1 22

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Biber vergiftet Es gab vor einigen Jahren am Hennigbach im Bereich Postanger ein Biber-Paar, 
das allerdings von Unbekannt vergiftet wurde. Meines Wissens nach gibt es hier 
seitdem keine Biber mehr.

1 0 1

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bepflanzung am 
Hennigbach - Insekten-
/Vögel-/Tierfreundlich

Bei der Anpflanzung sollte unbedingt darauf geachtet werden, dass auch Bäume 
angepflanzt/erhalten bleiben, die den Eichhörnchen und der Vogelwelt Nahrung 
und Wohnraum bieten. Sie sollten teilweise für Mensch/Hund nicht zugänglich sein. 2 0 2

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Weg von der Wittach nach 
Ried (zu den Rehen)

Der Weg von der Wittach zu den Rehen rückt jedes Jahr ein Stück weiter in das 
angrenzende Feld. Grund dafür sind die sich jährlich ausbreutenden Sträucher 
entlang des Weges. Ein regelmäßiger Rückschnitt würde das Abdrängen der 
Spaziergeher ins umgepflügte Feld unterbinden. 

43 3 46

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spazierwege außerdem wäre es schön, wenn man hier oben auch ein Spazierwegenetz hätte 
wie im Moos. So endet man schnell im Matsch und freien Feld... so kann man nur 
500 m hin und wieder zurück laufen

17 0 17

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fussweg zu den Rehen Tatsächlich sind es nicht nur die Sträucher, die den Weg einengen. Es pflügt der 
Bauer immer weiter an den Feldweg ran und teilweise in den Feldweg rein, und 
verengt dadurch den Weg für die Spaziergänger nochmals erheblich. Gleichzeitig 
wird bei dieser Gelegenheit auch der angelegte Entwässerungsgraben seit Jahren 
immer weiter umgepflügt und nivelliert, so dass das Wasser bei Starkregen nicht 
mehr vernünftig abfliessen kann. Wir hatten diese Situation bereits schon einmal 
Ende der 90er Jahre, als im Bereich der Wallbergstrasse aufgrund eines völlig 
durchweichten Bodens eine Schlammmoräne in die angrenzenden Grundstücke  
abgeflossen. Daher hat man damals auch diese Gräben angelegt. Deren Funktion 
ist durch die übermässige Nutzung der Felder m.E. nicht mehr gegeben. 

6 0 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Badestelle für Hunde Im Sommer brauchen Hunde wie Menschen einen Ort, wo sie Abkühlen können. Ein 
Sprung ins kühle Nass für die Vierbeiner hilft da ungemein weiter. Vielleicht könnte 
man an dieser Stelle Treppenstufen den Hang hinab anbringen, damit man mit 
seinem Vierbeiner unfallfrei ans Wasser kommt. Toll wäre auch eine Schräge die ins 
Wasser führt, damit die Hunde gut rein und wieder raus können.

23 18 41

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

schade Der Vorschlag wäre gut, jedoch gehört das westliche Semptufer auch dem neuen 
Besitzer der Sägmühle, der leider auch durch Brückenabriss den bisherigen 
Spazierweg nach Ottenhofen unmöglich gemacht hat :(

1 0 1

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Befestigung Weg Kann hier ein Teilbereich des Weges (Saumpfad) fachgerecht gesandet werden. 
Nach Regen sehr glitschig es besteht massive Ausrutschgefahr 9 4 13

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Zaun abpflanzen Da die Wittach ein angenehmer Aufenthaltsort sein soll, wäre es wichtig den Zaun 
zum Hochbehälter abzupflanzen. Es ist genug Platz, die Sträucher so weit vom Zaun 
entfernt anzupflanzen, dass die Funktion des Hochbehälters nicht gestört ist, bzw. 
ein Rückschnitt nicht erforderlich ist!! 

17 1 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Abenteuerspielplatz Ich wünsche mir einen Abenteuerspielplatz in Markt Schwaben
7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grünfläche als Parkanlage 
gestalten

Mehr Bepflanzung mit Blumenbeete, Rundwege, Bänken, neuer 
Heckenumrandungen, 22 3 25

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Verbesserung des 
Badeweihers

Ich wünsche mir eine Verbesserung des Badeweihers
28 2 30

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

verbesserte Freizei-
/Badequalität

Wünschenswert ist ein häufigerer/früherer Rückschnitt der Algen, bevor diese bis 
kurz unter die Wasseroberfläche reichen und unangenehm beim Schwimmen sind. 
Sofern es die rechtliche Lage zulässt würde ich mir für Kinder und Jugendliche eine 
Rückkehr einer Schwimminsel wünschen.

15 0 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Beachvolleyballplatz Anlage eines richtigen Beachvolleyballplatzes, um die vorgeschlagene 
Infrastrukturverbeserung für den Sportplatz syngergistisch auszunutzen. 28 6 34

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hindernisparcour (Runde) ....der Vorschlag ist gut :-) Zudem sollte auch ein Hindernisparcour z.B. um das 
ganze Areal herum gestaltet werden - das ließe sich sicher auch gut in das 
Fussballtraining integrieren. Bewegung(sfreude) an der frische Luft für die Kdis (und 
Eltern) sollte noch mehr im Fokus stehen.

12 3 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Baumfällung stoppen In KW08 wurden mehrere Bäume gefällt. Stoppt die Baumfällung. Wir haben keine 
Sauerstoffquellen mehr, die Gemeinde nimmt mir die Luft zum atmen und den 
natürlichen Lärmschutz.

25 3 28

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Baumfällung Die Fällaktion war notwenig, um an dieser Stelle zusätzliche Fahrradständer 
aufzustellen. Jetzt können Autofahrer aufs Fahrrad umsteigen, das sollte genügend 
Luft zum Atmen schaffen.

0 8 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatzaufbereitung Dieser Spielplatz ist toll, aber es gibt einige Stellen an denen Reparaturen oder 
Erneuerungen notwendig wären (Es gibt zum Beispiel offen liegende Schrauben). 10 1 11

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Neugestaltung Sehr in die Jahre gekommener Spielplatz. Eine Neugestaltung wäre toll.
8 0 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang Es wäre toll, wenn man auch mit Rollstuhl und Kinderwagen direkt in die Park 
kommt ohne Umwege. 19 1 20

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Spiel-Flußufer Hier wäre es toll und auch an anderen Stellen, wenn die Kinder einen guten 
Einstieg zum Bach hätten, ihn im Wasser entlang spazieren könnten und an anderer 
Stelle wieder gut hinaus kämen. Auch für Jugendliche wäre es schön wenn einen 
extra Bereich mit Sitzgelegenheit und Mülleimern zu haben.

23 1 24

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz / Baustelle Der Spielplatz Schneckenberg am Föhrenring ist seit mehreren Wochen mit Gittern 
gesperrt. Es gibt keine Arbeiten dort und auch keine sichtbaren Schäden, die eine 
Sperre notwendig machen. Es wäre gut, wenn zumindest eine kurze Information 
angebracht würde, warum die Gitter aufgestellt wurden. Nicht nur hier, sondern 
generell bei ähnlichen Sperren.

7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplätze Spielplätze mal wieder renovieren und Sonnenschutz bei Sandkasten montierten. 
Außerdem wäre es super wenn es auch Spielplätze mit Wasser gäbe. 9 0 9

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze/Aktivitätsbereic
he für größere Kinder und 
Jugendliche 

Ich würde mir für die größeren Kinder und Jugendlichen auf den Spielplätzen (oder 
von mir aus auch extra)Spiel- und Klettergeräte oder Bodentrampoline ,hohe 
Schaukeln wünschen um die Jugendlichen auch außerhalb der Blues- 
Öffnungszeiten zu mehr Bewegung und gemeinsamen Treffen an der frischen Luft 
zu motivieren ( Der Waldspielplatz in Pöring hat zb. eine kleine Hochseilanlage und 
eine Riesenschaukel, Reifenwippe uswÖ

3 0 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Bouleplatz Ich wünsche mir für den neuen Bouleplatz endlich den richtigen Belag oben, damit 
man dort auch spielen kann. Auf dem groben Schotter kann doch kein Mensch 
Boule spielen.

9 2 11

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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I SEK | Markt  Schwaben

60

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hauser Weg Frischluftzufuhr für unseren Markt. In dieses Überschwemmungsgebiet darf auf 
keinen Fall gebaut werden. Wir geben zig Millionen für den Hochwasserschutz aus 
und hier würden wir eine riesige Fläche versiegeln. Grünfläche, wie oben 
angesagt, wäre wünschenswert unter Erhalt möglichst vieler Bäume!

27 0 27

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Bieber Leben beim Henningsbach Bieber? Mehr Bäume anpflanzen.
21 1 22

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Biber vergiftet Es gab vor einigen Jahren am Hennigbach im Bereich Postanger ein Biber-Paar, 
das allerdings von Unbekannt vergiftet wurde. Meines Wissens nach gibt es hier 
seitdem keine Biber mehr.

1 0 1

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bepflanzung am 
Hennigbach - Insekten-
/Vögel-/Tierfreundlich

Bei der Anpflanzung sollte unbedingt darauf geachtet werden, dass auch Bäume 
angepflanzt/erhalten bleiben, die den Eichhörnchen und der Vogelwelt Nahrung 
und Wohnraum bieten. Sie sollten teilweise für Mensch/Hund nicht zugänglich sein. 2 0 2

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Weg von der Wittach nach 
Ried (zu den Rehen)

Der Weg von der Wittach zu den Rehen rückt jedes Jahr ein Stück weiter in das 
angrenzende Feld. Grund dafür sind die sich jährlich ausbreutenden Sträucher 
entlang des Weges. Ein regelmäßiger Rückschnitt würde das Abdrängen der 
Spaziergeher ins umgepflügte Feld unterbinden. 

43 3 46

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spazierwege außerdem wäre es schön, wenn man hier oben auch ein Spazierwegenetz hätte 
wie im Moos. So endet man schnell im Matsch und freien Feld... so kann man nur 
500 m hin und wieder zurück laufen

17 0 17

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fussweg zu den Rehen Tatsächlich sind es nicht nur die Sträucher, die den Weg einengen. Es pflügt der 
Bauer immer weiter an den Feldweg ran und teilweise in den Feldweg rein, und 
verengt dadurch den Weg für die Spaziergänger nochmals erheblich. Gleichzeitig 
wird bei dieser Gelegenheit auch der angelegte Entwässerungsgraben seit Jahren 
immer weiter umgepflügt und nivelliert, so dass das Wasser bei Starkregen nicht 
mehr vernünftig abfliessen kann. Wir hatten diese Situation bereits schon einmal 
Ende der 90er Jahre, als im Bereich der Wallbergstrasse aufgrund eines völlig 
durchweichten Bodens eine Schlammmoräne in die angrenzenden Grundstücke  
abgeflossen. Daher hat man damals auch diese Gräben angelegt. Deren Funktion 
ist durch die übermässige Nutzung der Felder m.E. nicht mehr gegeben. 

6 0 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Badestelle für Hunde Im Sommer brauchen Hunde wie Menschen einen Ort, wo sie Abkühlen können. Ein 
Sprung ins kühle Nass für die Vierbeiner hilft da ungemein weiter. Vielleicht könnte 
man an dieser Stelle Treppenstufen den Hang hinab anbringen, damit man mit 
seinem Vierbeiner unfallfrei ans Wasser kommt. Toll wäre auch eine Schräge die ins 
Wasser führt, damit die Hunde gut rein und wieder raus können.

23 18 41

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

schade Der Vorschlag wäre gut, jedoch gehört das westliche Semptufer auch dem neuen 
Besitzer der Sägmühle, der leider auch durch Brückenabriss den bisherigen 
Spazierweg nach Ottenhofen unmöglich gemacht hat :(

1 0 1

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Befestigung Weg Kann hier ein Teilbereich des Weges (Saumpfad) fachgerecht gesandet werden. 
Nach Regen sehr glitschig es besteht massive Ausrutschgefahr 9 4 13

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Zaun abpflanzen Da die Wittach ein angenehmer Aufenthaltsort sein soll, wäre es wichtig den Zaun 
zum Hochbehälter abzupflanzen. Es ist genug Platz, die Sträucher so weit vom Zaun 
entfernt anzupflanzen, dass die Funktion des Hochbehälters nicht gestört ist, bzw. 
ein Rückschnitt nicht erforderlich ist!! 

17 1 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Abenteuerspielplatz Ich wünsche mir einen Abenteuerspielplatz in Markt Schwaben
7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grünfläche als Parkanlage 
gestalten

Mehr Bepflanzung mit Blumenbeete, Rundwege, Bänken, neuer 
Heckenumrandungen, 22 3 25

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Verbesserung des 
Badeweihers

Ich wünsche mir eine Verbesserung des Badeweihers
28 2 30

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

verbesserte Freizei-
/Badequalität

Wünschenswert ist ein häufigerer/früherer Rückschnitt der Algen, bevor diese bis 
kurz unter die Wasseroberfläche reichen und unangenehm beim Schwimmen sind. 
Sofern es die rechtliche Lage zulässt würde ich mir für Kinder und Jugendliche eine 
Rückkehr einer Schwimminsel wünschen.

15 0 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Beachvolleyballplatz Anlage eines richtigen Beachvolleyballplatzes, um die vorgeschlagene 
Infrastrukturverbeserung für den Sportplatz syngergistisch auszunutzen. 28 6 34

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hindernisparcour (Runde) ....der Vorschlag ist gut :-) Zudem sollte auch ein Hindernisparcour z.B. um das 
ganze Areal herum gestaltet werden - das ließe sich sicher auch gut in das 
Fussballtraining integrieren. Bewegung(sfreude) an der frische Luft für die Kdis (und 
Eltern) sollte noch mehr im Fokus stehen.

12 3 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Baumfällung stoppen In KW08 wurden mehrere Bäume gefällt. Stoppt die Baumfällung. Wir haben keine 
Sauerstoffquellen mehr, die Gemeinde nimmt mir die Luft zum atmen und den 
natürlichen Lärmschutz.

25 3 28

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Baumfällung Die Fällaktion war notwenig, um an dieser Stelle zusätzliche Fahrradständer 
aufzustellen. Jetzt können Autofahrer aufs Fahrrad umsteigen, das sollte genügend 
Luft zum Atmen schaffen.

0 8 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatzaufbereitung Dieser Spielplatz ist toll, aber es gibt einige Stellen an denen Reparaturen oder 
Erneuerungen notwendig wären (Es gibt zum Beispiel offen liegende Schrauben). 10 1 11

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Neugestaltung Sehr in die Jahre gekommener Spielplatz. Eine Neugestaltung wäre toll.
8 0 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang Es wäre toll, wenn man auch mit Rollstuhl und Kinderwagen direkt in die Park 
kommt ohne Umwege. 19 1 20

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Spiel-Flußufer Hier wäre es toll und auch an anderen Stellen, wenn die Kinder einen guten 
Einstieg zum Bach hätten, ihn im Wasser entlang spazieren könnten und an anderer 
Stelle wieder gut hinaus kämen. Auch für Jugendliche wäre es schön wenn einen 
extra Bereich mit Sitzgelegenheit und Mülleimern zu haben.

23 1 24

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz / Baustelle Der Spielplatz Schneckenberg am Föhrenring ist seit mehreren Wochen mit Gittern 
gesperrt. Es gibt keine Arbeiten dort und auch keine sichtbaren Schäden, die eine 
Sperre notwendig machen. Es wäre gut, wenn zumindest eine kurze Information 
angebracht würde, warum die Gitter aufgestellt wurden. Nicht nur hier, sondern 
generell bei ähnlichen Sperren.

7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplätze Spielplätze mal wieder renovieren und Sonnenschutz bei Sandkasten montierten. 
Außerdem wäre es super wenn es auch Spielplätze mit Wasser gäbe. 9 0 9

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze/Aktivitätsbereic
he für größere Kinder und 
Jugendliche 

Ich würde mir für die größeren Kinder und Jugendlichen auf den Spielplätzen (oder 
von mir aus auch extra)Spiel- und Klettergeräte oder Bodentrampoline ,hohe 
Schaukeln wünschen um die Jugendlichen auch außerhalb der Blues- 
Öffnungszeiten zu mehr Bewegung und gemeinsamen Treffen an der frischen Luft 
zu motivieren ( Der Waldspielplatz in Pöring hat zb. eine kleine Hochseilanlage und 
eine Riesenschaukel, Reifenwippe uswÖ

3 0 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Bouleplatz Ich wünsche mir für den neuen Bouleplatz endlich den richtigen Belag oben, damit 
man dort auch spielen kann. Auf dem groben Schotter kann doch kein Mensch 
Boule spielen.

9 2 11

Grün-, Freiräume, Freizeit und Natur

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bouleplatz Ja, tolle Idee dieser neue Boule Platz - und schnell umgesetzt, nach der Platzierten 
des Vorschlag an den Bürgermeister - im der Tat ist der Belag völlig ungeeignet - 
Vlt. würde sich im Sommer dort sogar ein regelmäßiger Treff organisieren, wenn 
der Belag ausgetauscht wird, würd ich mich über den Aktivkreis Kunst & Kultur 
dafür einsetzen......!

0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Treppenabgang südlich der 
Wittach runter zum Larcher

In der hintersten Ecke südlich der Wittach (Wittelsbacher Höhe) gibt es einen 
Treppen-Absteig zur Südseite der Fa. Larcher. Diese eigentlich sehr sinnvolle 
Verbindung ('bergauf' auch als Trimm-dich-Abschnitt zu nutzen) ist seit Jahren in 
einem ziemlich vernachlässigten Zustand: die Stufen sind zerfallen bzw. deformiert; 
Holzeinfassungen der Stufen sowie das Treppengeländer sind weitgehend morsch 
bzw. gar nicht mehr vorhanden. --- In wessen Zuständigkeitbereich liegt dieser 
(ehemalige) Weg? --- Vorschlag: Renovierung durch die Gemeinde. Evtl. auch 
(Sparversion): Gemeindeweiter Aufruf zur Mitarbeit bei der Wieder-Instandsetzung 
anFreiwillige Bürger  (+ Material-Stellung durch Gemeinde).

67 0 67

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Bäume müssten weichen Bäume müssten aus Sicherheitsgründen weichen weil Telefonleitungen oberirdisch 
laufen Warum sind in MS Telefon-und Stromleitungen noch oberirdisch. Ich komme 
aus einem 1000 Einwohner Dorf, da würde alles schon vor 35 Jahren in den Boden 
gelegt. Die Straßen wurden überall schon aufgerissen aber nix in den Boden 
gelegt. 

29 2 31

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Sport- und Spielgeräte für 
größere Kinder und 
Jugendliche auf Spielplätzen

Ich würde mir Spiel- und Klettergeräte, Zb. Bodentrampoline,hohe 
Schaukeln,Hochseil/ Boulderbereiche für größere Kinder und Jugendliche auf den 
Spielplätzen oder einem extra Spielplatz wünschen damit sich Kinder auch 
außerhalb der Blues- Öffnungszeiten an der frischen Luft treffen und auspowern 
können.Der Waldspielplatz in Pöring bietet dafür ganz gute Ideen.

21 0 21

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fußgängerbrücke Hier gab es früher eine Holzbrücke, die beim Hochwasser 2009 (?) zerstört wurde. 
Die im Plan dargestellte Brücke ist durch ein Absperrgitter blockiert, da es sich um 
eine private Brücke handelt. In Richtung Poing gibt es nur eine weitere, leider nur 
notdürftige, Möglichkeit den Bach zu überqueren. Es wäre schön, wenn an einer 
der beiden Stellen eine Fußgängerbrücke gebaut würde. Für Menschen mit 
körperlichen Einschränkungen sind die bestehenden Möglichkeiten nicht 
geeignet.

38 0 38

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Befestigung des Weges Es wäre schön, wenn dieser Weg etwas befestigt werden könnte, damit man ihn 
auch mit dem Fahrrad/Kinderwagen befahren kann. Es ergäbe sich so ein schöner 
Rundweg als Spazierweg.

14 2 16

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Leinenzwang im 
Schwabener Moos

Ich wünsche mir einen Leinezwang für Hunde im Schwabener Moos
63 27 90

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Alternative Plätze für Hunde In letzter Zeit treffen sich hier im Moos Hundefreunde zum Hunde-Training. Leider in 
der Nähe der letztjährigen Kiebitzbrutplätze. Damit die vom Aussterben bedrohten 
Vögel besser geschützt werden können, brauchen wir dringend Alternative-Plätze 
für Hunde. 

11 6 17

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Mehr Respekt vor 
Mitmenschen und Natur

Das Schwabener Moos ist Naherholungsgebiet, Lebensraum, Nutzfläche für 
Landwirtschaft .... Schwierig alles unter einen Hut zu bringen, insbesondere dann, 
wenn Gleichgültigkeit und Ego sehr ausgeprägt sind. Größtes Ärgernis sind die 
freilaufenden Hunde, bzw. deren Besitzer. Einige habe dazugelernt, der Hund 
macht Sitz wenn Fußgänger oder Radler sich nähern. Leider gibt es genügend 
andere. Es will auch nicht jeder, dass ein Hund auf einen zuläuft oder freundlich 
hochspringt. Selbst wenn er nur spielen will, sollte einer anderen Person dies nicht 
zugemutet werden. Dann praktiziert auch noch eine mobile Hundeschule im Moos 
und mitten in den Wiesen. Schulung ist dringend erforderlich, aber muß es 
mittendrinnen sein? Welches Reh traut sich in diese Fläche und welcher Storch 
dort landen? Der Tellerrand ist anscheinend vielen zu hoch? Eine Hundeschule 
sollte eigentlich mit gutem Beispiel voran gehen und Rücksicht auf die Natur 
vermitteln.   Wiederholt habe ich selbst gesehen und auch berichtet bekommen, 
dass Störche von Hunden gejagt werden. Letztes Jahr gab es einen gerissenen 
Storch, der aus der Schweiz stammte. Das Moos ist Lebensraum für Wild, Vögel 
und andere. Selbst die wenigen ausgewiesenen Brutplätze für Bodenbrüter 
werden nicht akzeptiert. Im Gegenteil - es werden vor den Hinweisschildern sogar 
Hunde von der Leine gelassen oder Schilder in den Bach oder die Wiese 
geworfen. Flyerkästen werden mutwillig zerstört und Hinweisschilder mit Farbe 
übersprüht. Ein erfolgreicher Naturschutz wird ausgebremst. Innerhalb eines Jahres 
haben sich die Kiebitzbestände halbiert. Der Naturschutzwächter wird vom Merkur 
begleitet, will im Artikel aber seinen Namen nicht lesen, da er Ärger befürchtet. 
Den brauchen jene nicht befüchten, die sich nicht an die Regeln halten. Ein 
amtlicher Wiesenbrüterschutz ist seit Jahren ausgesetzt, was wir der 

15 5 20

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Gelebter Umweltschutz Mir fehlt ein gelebter Umweltschutz in Markt Schwaben
12 3 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grüne Oasen schaffen Mir fehlen grüne Oasen in Markt Schwaben
14 1 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Erhaltung des Die Erhaltung des Mooses wäre wünschenswert
37 0 37

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Kneippanlage Ein Wassertretbecken/Kneippanlage würde sich im Zuge der Umbauten am 
Hennigbach anbieten 25 1 26

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fußgängerwegenetz Ich wünsche mir, dass das Fußgängerwegenez um Markt Schwaben ausgebreitet 
und verbessert wird. (Beleuchtung, Rundweg) Im Bereich: Adalbert-Stifter-Weg, 
Burgerfeld (Gewerbegebiet)

9 1 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grüne Plätze Plätze für Leute ohne Garten wären schön
8 2 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Fahrradfläche Jugendliche Für Jugendliche ein Platz mit Rampen und Fahrradstrecken (Dirt Bike Platz) auf 
dem sie sich mit den Rädern austoben können anstatt sämtliche Treppen und 
Hügel in MS zu benutzen.

10 0 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Baumschutzverordnung Der Par. 5 (1) 1. ermöglicht, dass Bäume mit einem Durchmesser von knapp 50 cm 
gefällt werden. Um dieses Maß zu erreichen benötigt der Baum einige Jahrzehnte. 
Den Verlust eines so großen Baums für die Artenvielfalt, dem Stadtklima und den 
Lebensraum kann man nicht in einem Satz beschreiben. Par. 5 (1) 5. Auch tote 
Bäume sind schützunswürdig. Er ist Lebensraum für eine Vielzahl von Arten. Solange 
keine Gefahr für Menschen oder Gütern besteht, müssen solche Bäume erhalten 
bleiben. Auch in den Forsten wird das so praktiziert. Die Verordnung schreibt nicht 
zwingend eine Ersatzpflanzung vor. Sollte geändert werden. Markt Schwaben hat 
eine Vielzahl von Flächen, die für Bäume pflanzen möglich wären. Dies sollte schon 
auf Hinblick des Temperaturanstiegs in kommenden Sommermonaten bedacht 
werden.

16 2 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

naturnaher 
Überschwemmungsraum

Ab der Herzog-Ludwigstraße sollte der Hennigbach bis zum Abenteuerspielplatz 
ähnlich wie im Postanger naturnah, mäandernd ausgebaut werden. 25 0 25

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hochwasserschutz Ausbau Hochwasserschutz Ausbau des Hochwasserschutz
12 1 13

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Grün-, Freiräume, Freizeit und Natur

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bouleplatz Ja, tolle Idee dieser neue Boule Platz - und schnell umgesetzt, nach der Platzierten 
des Vorschlag an den Bürgermeister - im der Tat ist der Belag völlig ungeeignet - 
Vlt. würde sich im Sommer dort sogar ein regelmäßiger Treff organisieren, wenn 
der Belag ausgetauscht wird, würd ich mich über den Aktivkreis Kunst & Kultur 
dafür einsetzen......!

0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Treppenabgang südlich der 
Wittach runter zum Larcher

In der hintersten Ecke südlich der Wittach (Wittelsbacher Höhe) gibt es einen 
Treppen-Absteig zur Südseite der Fa. Larcher. Diese eigentlich sehr sinnvolle 
Verbindung ('bergauf' auch als Trimm-dich-Abschnitt zu nutzen) ist seit Jahren in 
einem ziemlich vernachlässigten Zustand: die Stufen sind zerfallen bzw. deformiert; 
Holzeinfassungen der Stufen sowie das Treppengeländer sind weitgehend morsch 
bzw. gar nicht mehr vorhanden. --- In wessen Zuständigkeitbereich liegt dieser 
(ehemalige) Weg? --- Vorschlag: Renovierung durch die Gemeinde. Evtl. auch 
(Sparversion): Gemeindeweiter Aufruf zur Mitarbeit bei der Wieder-Instandsetzung 
anFreiwillige Bürger  (+ Material-Stellung durch Gemeinde).

67 0 67

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Bäume müssten weichen Bäume müssten aus Sicherheitsgründen weichen weil Telefonleitungen oberirdisch 
laufen Warum sind in MS Telefon-und Stromleitungen noch oberirdisch. Ich komme 
aus einem 1000 Einwohner Dorf, da würde alles schon vor 35 Jahren in den Boden 
gelegt. Die Straßen wurden überall schon aufgerissen aber nix in den Boden 
gelegt. 

29 2 31

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Sport- und Spielgeräte für 
größere Kinder und 
Jugendliche auf Spielplätzen

Ich würde mir Spiel- und Klettergeräte, Zb. Bodentrampoline,hohe 
Schaukeln,Hochseil/ Boulderbereiche für größere Kinder und Jugendliche auf den 
Spielplätzen oder einem extra Spielplatz wünschen damit sich Kinder auch 
außerhalb der Blues- Öffnungszeiten an der frischen Luft treffen und auspowern 
können.Der Waldspielplatz in Pöring bietet dafür ganz gute Ideen.

21 0 21

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fußgängerbrücke Hier gab es früher eine Holzbrücke, die beim Hochwasser 2009 (?) zerstört wurde. 
Die im Plan dargestellte Brücke ist durch ein Absperrgitter blockiert, da es sich um 
eine private Brücke handelt. In Richtung Poing gibt es nur eine weitere, leider nur 
notdürftige, Möglichkeit den Bach zu überqueren. Es wäre schön, wenn an einer 
der beiden Stellen eine Fußgängerbrücke gebaut würde. Für Menschen mit 
körperlichen Einschränkungen sind die bestehenden Möglichkeiten nicht 
geeignet.

38 0 38

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Befestigung des Weges Es wäre schön, wenn dieser Weg etwas befestigt werden könnte, damit man ihn 
auch mit dem Fahrrad/Kinderwagen befahren kann. Es ergäbe sich so ein schöner 
Rundweg als Spazierweg.

14 2 16

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Leinenzwang im 
Schwabener Moos

Ich wünsche mir einen Leinezwang für Hunde im Schwabener Moos
63 27 90

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Alternative Plätze für Hunde In letzter Zeit treffen sich hier im Moos Hundefreunde zum Hunde-Training. Leider in 
der Nähe der letztjährigen Kiebitzbrutplätze. Damit die vom Aussterben bedrohten 
Vögel besser geschützt werden können, brauchen wir dringend Alternative-Plätze 
für Hunde. 

11 6 17

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Mehr Respekt vor 
Mitmenschen und Natur

Das Schwabener Moos ist Naherholungsgebiet, Lebensraum, Nutzfläche für 
Landwirtschaft .... Schwierig alles unter einen Hut zu bringen, insbesondere dann, 
wenn Gleichgültigkeit und Ego sehr ausgeprägt sind. Größtes Ärgernis sind die 
freilaufenden Hunde, bzw. deren Besitzer. Einige habe dazugelernt, der Hund 
macht Sitz wenn Fußgänger oder Radler sich nähern. Leider gibt es genügend 
andere. Es will auch nicht jeder, dass ein Hund auf einen zuläuft oder freundlich 
hochspringt. Selbst wenn er nur spielen will, sollte einer anderen Person dies nicht 
zugemutet werden. Dann praktiziert auch noch eine mobile Hundeschule im Moos 
und mitten in den Wiesen. Schulung ist dringend erforderlich, aber muß es 
mittendrinnen sein? Welches Reh traut sich in diese Fläche und welcher Storch 
dort landen? Der Tellerrand ist anscheinend vielen zu hoch? Eine Hundeschule 
sollte eigentlich mit gutem Beispiel voran gehen und Rücksicht auf die Natur 
vermitteln.   Wiederholt habe ich selbst gesehen und auch berichtet bekommen, 
dass Störche von Hunden gejagt werden. Letztes Jahr gab es einen gerissenen 
Storch, der aus der Schweiz stammte. Das Moos ist Lebensraum für Wild, Vögel 
und andere. Selbst die wenigen ausgewiesenen Brutplätze für Bodenbrüter 
werden nicht akzeptiert. Im Gegenteil - es werden vor den Hinweisschildern sogar 
Hunde von der Leine gelassen oder Schilder in den Bach oder die Wiese 
geworfen. Flyerkästen werden mutwillig zerstört und Hinweisschilder mit Farbe 
übersprüht. Ein erfolgreicher Naturschutz wird ausgebremst. Innerhalb eines Jahres 
haben sich die Kiebitzbestände halbiert. Der Naturschutzwächter wird vom Merkur 
begleitet, will im Artikel aber seinen Namen nicht lesen, da er Ärger befürchtet. 
Den brauchen jene nicht befüchten, die sich nicht an die Regeln halten. Ein 
amtlicher Wiesenbrüterschutz ist seit Jahren ausgesetzt, was wir der 

15 5 20

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Gelebter Umweltschutz Mir fehlt ein gelebter Umweltschutz in Markt Schwaben
12 3 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grüne Oasen schaffen Mir fehlen grüne Oasen in Markt Schwaben
14 1 15

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Erhaltung des Die Erhaltung des Mooses wäre wünschenswert
37 0 37

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Kneippanlage Ein Wassertretbecken/Kneippanlage würde sich im Zuge der Umbauten am 
Hennigbach anbieten 25 1 26

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fußgängerwegenetz Ich wünsche mir, dass das Fußgängerwegenez um Markt Schwaben ausgebreitet 
und verbessert wird. (Beleuchtung, Rundweg) Im Bereich: Adalbert-Stifter-Weg, 
Burgerfeld (Gewerbegebiet)

9 1 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Grüne Plätze Plätze für Leute ohne Garten wären schön
8 2 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Fahrradfläche Jugendliche Für Jugendliche ein Platz mit Rampen und Fahrradstrecken (Dirt Bike Platz) auf 
dem sie sich mit den Rädern austoben können anstatt sämtliche Treppen und 
Hügel in MS zu benutzen.

10 0 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Baumschutzverordnung Der Par. 5 (1) 1. ermöglicht, dass Bäume mit einem Durchmesser von knapp 50 cm 
gefällt werden. Um dieses Maß zu erreichen benötigt der Baum einige Jahrzehnte. 
Den Verlust eines so großen Baums für die Artenvielfalt, dem Stadtklima und den 
Lebensraum kann man nicht in einem Satz beschreiben. Par. 5 (1) 5. Auch tote 
Bäume sind schützunswürdig. Er ist Lebensraum für eine Vielzahl von Arten. Solange 
keine Gefahr für Menschen oder Gütern besteht, müssen solche Bäume erhalten 
bleiben. Auch in den Forsten wird das so praktiziert. Die Verordnung schreibt nicht 
zwingend eine Ersatzpflanzung vor. Sollte geändert werden. Markt Schwaben hat 
eine Vielzahl von Flächen, die für Bäume pflanzen möglich wären. Dies sollte schon 
auf Hinblick des Temperaturanstiegs in kommenden Sommermonaten bedacht 
werden.

16 2 18

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

naturnaher 
Überschwemmungsraum

Ab der Herzog-Ludwigstraße sollte der Hennigbach bis zum Abenteuerspielplatz 
ähnlich wie im Postanger naturnah, mäandernd ausgebaut werden. 25 0 25

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hochwasserschutz Ausbau Hochwasserschutz Ausbau des Hochwasserschutz
12 1 13

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad muss bleiben Das Schwimmbad muss bleiben
65 0 65

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Klimakorridor und 
Erholungsgebiet

Entlang des Hennigbaches muss unbedingt ein Klimakorridor (Frischluftschneise in 
West-Ost-Richtung) erhalten bleiben. Man sollte hier einerseits durch  
Abgrabungen als Wasserrückhaltebecken und Feuchtbiotope, andererseits durch 
Wegführung zum Beobachten und Spazierengehen eine parkähnliche Landschaft 
gestalten.

32 0 32

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Blühfläche Insekten Hier befindet sich momentan ein provisorischer Parkplatz, auf dem vor allem 
Baugeräte und Bauschutt gelagert werden. Wenn der Parkplatz nach Ende der 
Bauarbeiten nicht mehr benötigt wird, sollte er unbedingt renaturiert werden! Statt 
ultrahässlicher verschandelnder Optik sollte die Fläche der Natur zurückgegeben 
werden. Ideal wäre eine Blühwiese für Insekten. 

21 0 21

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Verbotsschild Liegewiese 
Badeweiher 
erneuern/entfernen

Inzwischen gibt es schöne Schilder, die mit Symbolen anzeigen, was gut und was 
nicht gewünscht ist. Zudem ist das Schild inhaltlich teilweise quatsch: Es ist 
untersagt...keine Fahrräder auf die Liegewiese mitzunehmen und auch die 
Vorschriften sind nicht mehr alls sinnvoll/notwendig.  Das Verbotsschild ist generell 
inhaltlich aus der Zeit gefallen und erinnert vom Tonfall an alte Zeiten, in denen die 
Obrigkeit dem Bürger Vorschriften macht.  Zudem gibt es ein Hundeverbotsschild - 
ist das notwenig? Dass Hunde nicht ins Wasser dürfen (zu Badezeiten) ist plausibel, 
aber warum sollten sie generell nicht auf die Wiedes dürfen?

6 0 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Pflege des Weihers Ich wünsche mir mehr Pflege des Weihers am Sportpark, Entfernen der 
Wasserpflanzen etc. 30 3 33

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

(Lehr-)Schulgarten Auf dem alten Schulgelände unter Mitwirkunge der Schüler/-innen Anlage eines 
(Lehr-)Schulgartens, der auch öffentlich zugänglich, umzäunt und mit einem bei 
anbruch der Dunkelheit abschließbaren Tor versehen ist

4 1 5

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Lieblosester Spielplatz aller 
Zeiten 

Der Spielplatz ist leider sehr unattraktiv für Kinder und lädt wenig zum spielen und 
verweilen auf. Der mit Kieselsteinen belegte Boden ist weder Zeit- noch 
Kindgerecht. Hier würden wir uns wünschen, dass zumindest Hackschnitzel o. ä. 
statt den Kieselsteinen ausgestreut wird.

7 1 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Gemähte Wiese als 
Spielfläche für Kinder 
erhalten

Die gemähte Wiese an der Ecke von Schützenstraße und Friedhofallee ist ein 
schöner Spielbereich für Kinder. Dies sollte erhalten bleiben ! Es gibt in der näheren 
Umgebung keine so großflächige und frei zugängliche Wiese, auf der man mal frei 
spielen kann, Fussball, Frisbee, Federball, Fangen, ....  Im vergangenen Sommer 
(2022) wurde die Wiese vollständig dem Bienen- und Insektenschutz gewidmet. Es 
wurden Blumen und Sträucher gepflanzt und nicht mehr gemäht. Eine Nutzung für 
Kinder war nicht möglich.  Ich denke, die Wiese ist groß genug für Bienen und 
Kinder, so dass neben einer Bepflanzung - z.B. auf einem Randstreifen - in Zukunft 
noch ein großer Teil als gemähte Wiese zugänglich bleiben sollte.  

4 5 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Freizeitraum Die Wiese eignet sich zum Drachensteigenlassen, Laufen... Wenn man ein bisschen 
Arbeit hinein steckt auch zum Fußball spielen und mehr. Hier kann Markt 
Schwaben sehr gewinnen 

19 0 19

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

gute Wiese auch für die 
Störche

auf der Wiese laufen auch gerne die Störche rum und picken sich den einen und 
anderen Happen, direkt am Rande von Markt Schwaben und für jeden der da mit 
oder ohne Hund spazieren geht gut zu sehen. Der ehemalige Bolzplatz auf der 
Wiese vis a vis vom Spielplatz hatte damals auch viel Anklang gefunden und nicht 
einmal die Störche gestört. Eine zusammenhängende grosse Wiese ist ein 
unschätzbares Gut für die Natur und dadurch auch für den Menschen in unserem 
Markt, das sollte unbedingt so erhalten bleiben und nicht durch eine Bebauung 
zerstört werden.

8 0 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Markt Schwabener Störche Seit 1994 gibt es in Markt Schwaben auf dem Kindergarten des alten Schulhauses 
Störche, die bisher über 40 Junge zum Ausfliegen gebracht haben.  Nach einer 
massiven, unnötigen Störung (2014) auf dem Dach durch einen Arbeiter, folgte 
eine Pause von 8 Jahren. Dieses Jahr hat der Landesbund für Vogel- und 
Naturschutz eine neue Kamera angebracht und hofft auf bessere Zeiten. Denn .. für 
die Störche sind die Zeiten immer schlechter geworden!  Von 1994 bis jetzt haben 
sie viele Nahrungsflächen eingebüßt, wegen neuen Wohnung-,  
Gewerbegebieten, Straßenbauten und anderen Baumaß-nahmen. Während früher 
3 Jungstörche im Horst normal waren und es sogar einige Viererbruten gab, ist die 
Zahl der Jungen immer mehr gesunken. 2022 war es noch 1 Jungstorch über den 
wir uns gefreut haben. Die Habitate werden städig weniger, der Freizeitdruck 
immer größer, die Rücksichtnahme immer schwächer. Wenn wir unsere Störche 
nicht verlieren wollen, muß gehandelt werden. Bereits vor 30 Jahren hat der 
Landesbund für Vogel- und Naturschutz in Zusammenarbeit mit der unteren 
Naturschutzbehörde ca. ein Dutzend Laichgewässer im Moos und einige im 
Schwabener Westen anlegen lassen.  Auch dieses Jahr wurden mit dem 
Landschaftspflegeverband notwendige Maßnahmen zu deren Erhaltung 
durchgeführt.  Markt Schwaben ist die flächenmäßig kleinste Gemeinde im 
Landkreis und sollte sorgsam mit den noch verbliebenen Grün- und Naturflächen 
haushalten. Wer den Schwabener Störchen eine Perspektive für die Zukunft geben 

23 6 29

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Frage zu 
Storchenpopulation 

Meine Beobachtung ist, dass wir seit einigen Jahren auch im Winter Störche bei 
uns haben. Immer wieder sehe ich auf Wiesen in und um Markt Schwaben 
mehrere Störche in den kälteren Monaten, die anscheinend nicht mehr den Weg 
in den Süden antreten. Diese Störche müssen sich also nicht mehr den Strapazen 
und Gefahren eines langen Hin-und Rückflugs aussetzen. Wirkt sich diese 
Entwicklung nicht auch positiv auf unsere Storchenpopulation aus? 

7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Heckenschnitt An den Gehwegen sind die Hecken mehrfach überhängen geschnitten, der 
Heckenschnitt sollte mit der Grenze z.B. Zaun abschließen und nicht über den Zaun 
noch überhängen.

11 1 12

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Park Wir brauchen mehr Park mit großem Kinderspielplatze
2 0 2

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Mehr Bäume am See Mehr Bäume beim See. Man bekommt nie einen Schattenplatz. 
9 0 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundwiese Eine ausgewiesene Hundewiese. Das wäre Hundefreundlich. Die Hunde können 
nirgends wo spielen. 4 5 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundeweiese Einen wingezäunten Hundebereich und eine Hundewiese so wie in Poing.  Die 
Hunde haben keinen Bereich. 10 6 16

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Begrünter Schulhof Meine Kinder wünschen sich, dass der Schulhof im neuen Schulkomplex begrünt ist 
mit Büschen, Bäumen und Grünstreifen. 13 1 14

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Bitte eine Hunde Wiese und einen eingezäunten Bereich für Hunde, so wie in Poing. 
Die Hunde benötigen auch einen Spielplatz! 4 6 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Verbesserung des 
Badeweihers

den See sauberer halten, mehr Bäume zur Schattenspendung
14 0 14

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad muss bleiben Das Schwimmbad muss bleiben
65 0 65

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Klimakorridor und 
Erholungsgebiet

Entlang des Hennigbaches muss unbedingt ein Klimakorridor (Frischluftschneise in 
West-Ost-Richtung) erhalten bleiben. Man sollte hier einerseits durch  
Abgrabungen als Wasserrückhaltebecken und Feuchtbiotope, andererseits durch 
Wegführung zum Beobachten und Spazierengehen eine parkähnliche Landschaft 
gestalten.

32 0 32

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Blühfläche Insekten Hier befindet sich momentan ein provisorischer Parkplatz, auf dem vor allem 
Baugeräte und Bauschutt gelagert werden. Wenn der Parkplatz nach Ende der 
Bauarbeiten nicht mehr benötigt wird, sollte er unbedingt renaturiert werden! Statt 
ultrahässlicher verschandelnder Optik sollte die Fläche der Natur zurückgegeben 
werden. Ideal wäre eine Blühwiese für Insekten. 

21 0 21

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Verbotsschild Liegewiese 
Badeweiher 
erneuern/entfernen

Inzwischen gibt es schöne Schilder, die mit Symbolen anzeigen, was gut und was 
nicht gewünscht ist. Zudem ist das Schild inhaltlich teilweise quatsch: Es ist 
untersagt...keine Fahrräder auf die Liegewiese mitzunehmen und auch die 
Vorschriften sind nicht mehr alls sinnvoll/notwendig.  Das Verbotsschild ist generell 
inhaltlich aus der Zeit gefallen und erinnert vom Tonfall an alte Zeiten, in denen die 
Obrigkeit dem Bürger Vorschriften macht.  Zudem gibt es ein Hundeverbotsschild - 
ist das notwenig? Dass Hunde nicht ins Wasser dürfen (zu Badezeiten) ist plausibel, 
aber warum sollten sie generell nicht auf die Wiedes dürfen?

6 0 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Pflege des Weihers Ich wünsche mir mehr Pflege des Weihers am Sportpark, Entfernen der 
Wasserpflanzen etc. 30 3 33

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

(Lehr-)Schulgarten Auf dem alten Schulgelände unter Mitwirkunge der Schüler/-innen Anlage eines 
(Lehr-)Schulgartens, der auch öffentlich zugänglich, umzäunt und mit einem bei 
anbruch der Dunkelheit abschließbaren Tor versehen ist

4 1 5

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Lieblosester Spielplatz aller 
Zeiten 

Der Spielplatz ist leider sehr unattraktiv für Kinder und lädt wenig zum spielen und 
verweilen auf. Der mit Kieselsteinen belegte Boden ist weder Zeit- noch 
Kindgerecht. Hier würden wir uns wünschen, dass zumindest Hackschnitzel o. ä. 
statt den Kieselsteinen ausgestreut wird.

7 1 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Gemähte Wiese als 
Spielfläche für Kinder 
erhalten

Die gemähte Wiese an der Ecke von Schützenstraße und Friedhofallee ist ein 
schöner Spielbereich für Kinder. Dies sollte erhalten bleiben ! Es gibt in der näheren 
Umgebung keine so großflächige und frei zugängliche Wiese, auf der man mal frei 
spielen kann, Fussball, Frisbee, Federball, Fangen, ....  Im vergangenen Sommer 
(2022) wurde die Wiese vollständig dem Bienen- und Insektenschutz gewidmet. Es 
wurden Blumen und Sträucher gepflanzt und nicht mehr gemäht. Eine Nutzung für 
Kinder war nicht möglich.  Ich denke, die Wiese ist groß genug für Bienen und 
Kinder, so dass neben einer Bepflanzung - z.B. auf einem Randstreifen - in Zukunft 
noch ein großer Teil als gemähte Wiese zugänglich bleiben sollte.  

4 5 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Freizeitraum Die Wiese eignet sich zum Drachensteigenlassen, Laufen... Wenn man ein bisschen 
Arbeit hinein steckt auch zum Fußball spielen und mehr. Hier kann Markt 
Schwaben sehr gewinnen 

19 0 19

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

gute Wiese auch für die 
Störche

auf der Wiese laufen auch gerne die Störche rum und picken sich den einen und 
anderen Happen, direkt am Rande von Markt Schwaben und für jeden der da mit 
oder ohne Hund spazieren geht gut zu sehen. Der ehemalige Bolzplatz auf der 
Wiese vis a vis vom Spielplatz hatte damals auch viel Anklang gefunden und nicht 
einmal die Störche gestört. Eine zusammenhängende grosse Wiese ist ein 
unschätzbares Gut für die Natur und dadurch auch für den Menschen in unserem 
Markt, das sollte unbedingt so erhalten bleiben und nicht durch eine Bebauung 
zerstört werden.

8 0 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Markt Schwabener Störche Seit 1994 gibt es in Markt Schwaben auf dem Kindergarten des alten Schulhauses 
Störche, die bisher über 40 Junge zum Ausfliegen gebracht haben.  Nach einer 
massiven, unnötigen Störung (2014) auf dem Dach durch einen Arbeiter, folgte 
eine Pause von 8 Jahren. Dieses Jahr hat der Landesbund für Vogel- und 
Naturschutz eine neue Kamera angebracht und hofft auf bessere Zeiten. Denn .. für 
die Störche sind die Zeiten immer schlechter geworden!  Von 1994 bis jetzt haben 
sie viele Nahrungsflächen eingebüßt, wegen neuen Wohnung-,  
Gewerbegebieten, Straßenbauten und anderen Baumaß-nahmen. Während früher 
3 Jungstörche im Horst normal waren und es sogar einige Viererbruten gab, ist die 
Zahl der Jungen immer mehr gesunken. 2022 war es noch 1 Jungstorch über den 
wir uns gefreut haben. Die Habitate werden städig weniger, der Freizeitdruck 
immer größer, die Rücksichtnahme immer schwächer. Wenn wir unsere Störche 
nicht verlieren wollen, muß gehandelt werden. Bereits vor 30 Jahren hat der 
Landesbund für Vogel- und Naturschutz in Zusammenarbeit mit der unteren 
Naturschutzbehörde ca. ein Dutzend Laichgewässer im Moos und einige im 
Schwabener Westen anlegen lassen.  Auch dieses Jahr wurden mit dem 
Landschaftspflegeverband notwendige Maßnahmen zu deren Erhaltung 
durchgeführt.  Markt Schwaben ist die flächenmäßig kleinste Gemeinde im 
Landkreis und sollte sorgsam mit den noch verbliebenen Grün- und Naturflächen 
haushalten. Wer den Schwabener Störchen eine Perspektive für die Zukunft geben 

23 6 29

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Frage zu 
Storchenpopulation 

Meine Beobachtung ist, dass wir seit einigen Jahren auch im Winter Störche bei 
uns haben. Immer wieder sehe ich auf Wiesen in und um Markt Schwaben 
mehrere Störche in den kälteren Monaten, die anscheinend nicht mehr den Weg 
in den Süden antreten. Diese Störche müssen sich also nicht mehr den Strapazen 
und Gefahren eines langen Hin-und Rückflugs aussetzen. Wirkt sich diese 
Entwicklung nicht auch positiv auf unsere Storchenpopulation aus? 

7 0 7

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Heckenschnitt An den Gehwegen sind die Hecken mehrfach überhängen geschnitten, der 
Heckenschnitt sollte mit der Grenze z.B. Zaun abschließen und nicht über den Zaun 
noch überhängen.

11 1 12

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Park Wir brauchen mehr Park mit großem Kinderspielplatze
2 0 2

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Mehr Bäume am See Mehr Bäume beim See. Man bekommt nie einen Schattenplatz. 
9 0 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundwiese Eine ausgewiesene Hundewiese. Das wäre Hundefreundlich. Die Hunde können 
nirgends wo spielen. 4 5 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundeweiese Einen wingezäunten Hundebereich und eine Hundewiese so wie in Poing.  Die 
Hunde haben keinen Bereich. 10 6 16

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Begrünter Schulhof Meine Kinder wünschen sich, dass der Schulhof im neuen Schulkomplex begrünt ist 
mit Büschen, Bäumen und Grünstreifen. 13 1 14

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Bitte eine Hunde Wiese und einen eingezäunten Bereich für Hunde, so wie in Poing. 
Die Hunde benötigen auch einen Spielplatz! 4 6 10

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Verbesserung des 
Badeweihers

den See sauberer halten, mehr Bäume zur Schattenspendung
14 0 14

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild verbessern Schlossgraben attraktiv 
gestalten

Ich finde es schade, dass der Schlossgraben so einfallslos gestaltet wurde. Der 
Brunnen mit den Bänken war ein guter Ansatz.  Aber die Unsitte, dass man in der 
Blühperiode die Wiese ständig niedermäht, dass man zum Teil das Erdreich sieht, 
kann ich nicht nachvollziehen. Wieso lässt man die Wiese nicht wenigstens ein 
bisschen wachsen. Toll wäre natürlich eine Blühwiese über die ganze Fläche (nicht 
nur die 4m≤ Pseudo-Bieneweide). Wie schön eine blühende Wiese aussieht, kann 
man im Sommer auf dem Weg zur Wittach beobachten.  Und was soll das mit dem 
Bouleplatz. Mir fällt spontan nichts ein, wie man den Schlossgraben noch mehr 
verunstalten hätte können. Wenn man glaubt, dass ein Bouleplatz erforderlich ist 
(ich gehe täglich zweimal vorbei und habe noch nie jemand spielen gesehen), 
wieso dann nicht im Sportpark? Ich bin für Rückbau! 

11 1 12

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Bürgermeister Haller- Weg Der gesamte Belag vom Bürgermeister Haller Weg müßte saniert werden oder 
einfach mit Kies erneuert werden.  Bei Nässe besonders in Höhe des Weihers ist er 
sehr glitschig, batzig. Schön wäre es auch noch, wenn  ein paar Ruhebänke 
aufgestellt würden.

3 0 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Ferienprogramm Das Ferienprogramm ausweiten, auch auch auf die ganzen Sommer, Pfingst, Oster 
und. HERBSTFERIEN. BITTE MEHR ANBIETEN, WIE zum Beispiel in Poing, Anzing usw. 2 1 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bäume Bäume sind wichtig und es sollten in Summe mehr Grünflächen verortet werden. 
Allerdings sind die Bäume auf dieser Grünfläche bereits sehr sehr hoch 
gewachsen. Das hat leider zwei negative Aspekte zur Folge: 1.) Es bringt sehr viel 
Laub auf die Dachflächen der anliegenden Häuser. Die Dächer und Dachrinnen 
müssen deutlich öfter gereinigt werden. 2.) Der Schatten verhindert die 
nachmittagliche Energieproduktion anliegender Häuser mit Fotovoltaikanlagen, 
und  bremst so einen Teil der Energiewende aus.  

2 2 4

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bitte nicht noch mehr Grün 
vernichten

So große und so viele Bäume sind es nicht, dass dadurch eine große Belastung 
entsteht. An der Stelle auch gut für Spielplatz im Sommer und allgemein für die 
Kinder.

0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Verlängerung Feldweg Um das Naherholungsgebiet und die Wege zu Erweitern, könnte man den Feldweg 
vom Schützenheim entland des Schwarzgraben bis zum Hanslmüllerweg und 
eventuell sogar bis zur Isener Straße Verlängern.

8 0 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Blühwiesen Mehr Blühwiesen für Insekten 
4 2 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bepflanzung am Erlberg Beim damaligen Aus- bzw. Neubau der Straße zum Feuerwehrgerätehaus mussten 
die Bäume weichen. Diese könnte man entlang der Straße, wie bereits auf höhe 
des Gerätehauses passiert, neu Bepflanzen. Der gesamte Weg wirkt aktuell etwas 
trostlos. Dies würde auch einen schönen Abschluss zwischen Straße und 
geplantem Hochwasserschutzgebiet ähnlich Postanger ergeben.

9 0 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Brücke neben den 
Schrebergärten als 
Verbindung zwischen den 
Wohngebieten

Hier gab es einmal eine provisorische Brücke, die zur Hundewiese/Bolzplatz führte. 
Sie wurde viel genutzt, leider wurde sie nicht wieder aufgebaut. 1 0 1

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Weiterführung Ausbau 
Hennigbach/Brücke über 
Hennigbach neben 
Schrebergärten

Hier fehlt eine Brücke (war früher etwas vorne -Verbindung zur 
Hundewiese/Bolzplatz). Am Bach entlang wird gerne spaziert, hier könnte ein 
kleines Plätzchen mit Sitzplätchen entstehen. Schön wäre hier auch ein Ausbau 
des bislang provisorischen Weges Richtung Haus.

2 1 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Hunde brauchen Hunde und sollten mit Ihren Artgenossen auch frei laufen und 
spielen können. Deshalb schlage ich die Einrichtung einer Hundespielwiese vor. 
Dieser (eingzäunte) Bereich könnte dann auch das Schwabener Moos und den 
Konflikt mit freilaufenden Hunden entlasten.

0 1 1

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Pflanzinseln am Marktplatz Bäume am Marktplatz durch Pflanzinseln ersetzen

0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Ausgleichswiesen für 
Insekten

Mir fehlen Ausgleichswiesen für Insekten
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Schwimmteich für Hunde Ich wünsche mir einen Schwimmteich für Hunde
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Mehr Ausgleichsflächen für 
Insekten

ICh wünsche mir mehr Ausgleichsflächen für Insekten
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiesen Ich wünsche mir ausgewiesene und umzäunte Hundewiesen (2-3 Stück)
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundespielwiese Ich wünsche mir eine eingezäunte Hundespielwiese gegenüber vom dm-Markt
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundespielwiese Ich wünsche mir eine eingezäunte Hundespielwiese gegenüber vom 
Schützenverein 0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Mehr Bäume Am Wiegenberg mehr Bäume da sie im WInter gerodet wurden
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Dachbegrünung der 
Realschulsporthalle

Ich wünsche mir eine Dachbegrünung der Realschulsporthalle,inkl. 
Nutzungsmöglichkeit der Schüler 0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Fehlende Bäume 
Badeweiher

Bäume am Badeweiher fehlen
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bäume am Badeweiher Ich wünsche mir Bäume am Badeweiher (Liegewiese)
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bäume am Henningbach Bäume sollten nach der Sanierung des Henningbachs ersetzt werden
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Ein eingezäunter Bereich für Hunde
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Grüner Marktplatz Mehr Pflanzen am Marktplatz
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Mehr Grünfächen Ich wünsche mir mehr Grünflächen in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Grünanlagen und Bänke Mehr Grünanlagen und Bänke in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Gemeinsame Kultivierung Flächen zur gemeinschaftlichen Kultivierung
0 0 0

Grün-, Freiräume, Freizeit und Natur
Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike

Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortsbild verbessern Schlossgraben attraktiv 
gestalten

Ich finde es schade, dass der Schlossgraben so einfallslos gestaltet wurde. Der 
Brunnen mit den Bänken war ein guter Ansatz.  Aber die Unsitte, dass man in der 
Blühperiode die Wiese ständig niedermäht, dass man zum Teil das Erdreich sieht, 
kann ich nicht nachvollziehen. Wieso lässt man die Wiese nicht wenigstens ein 
bisschen wachsen. Toll wäre natürlich eine Blühwiese über die ganze Fläche (nicht 
nur die 4m≤ Pseudo-Bieneweide). Wie schön eine blühende Wiese aussieht, kann 
man im Sommer auf dem Weg zur Wittach beobachten.  Und was soll das mit dem 
Bouleplatz. Mir fällt spontan nichts ein, wie man den Schlossgraben noch mehr 
verunstalten hätte können. Wenn man glaubt, dass ein Bouleplatz erforderlich ist 
(ich gehe täglich zweimal vorbei und habe noch nie jemand spielen gesehen), 
wieso dann nicht im Sportpark? Ich bin für Rückbau! 

11 1 12

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Ortspflege Bürgermeister Haller- Weg Der gesamte Belag vom Bürgermeister Haller Weg müßte saniert werden oder 
einfach mit Kies erneuert werden.  Bei Nässe besonders in Höhe des Weihers ist er 
sehr glitschig, batzig. Schön wäre es auch noch, wenn  ein paar Ruhebänke 
aufgestellt würden.

3 0 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freizeitangebot 
erhöhen

Ferienprogramm Das Ferienprogramm ausweiten, auch auch auf die ganzen Sommer, Pfingst, Oster 
und. HERBSTFERIEN. BITTE MEHR ANBIETEN, WIE zum Beispiel in Poing, Anzing usw. 2 1 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bäume Bäume sind wichtig und es sollten in Summe mehr Grünflächen verortet werden. 
Allerdings sind die Bäume auf dieser Grünfläche bereits sehr sehr hoch 
gewachsen. Das hat leider zwei negative Aspekte zur Folge: 1.) Es bringt sehr viel 
Laub auf die Dachflächen der anliegenden Häuser. Die Dächer und Dachrinnen 
müssen deutlich öfter gereinigt werden. 2.) Der Schatten verhindert die 
nachmittagliche Energieproduktion anliegender Häuser mit Fotovoltaikanlagen, 
und  bremst so einen Teil der Energiewende aus.  

2 2 4

KommentarGrün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Bitte nicht noch mehr Grün 
vernichten

So große und so viele Bäume sind es nicht, dass dadurch eine große Belastung 
entsteht. An der Stelle auch gut für Spielplatz im Sommer und allgemein für die 
Kinder.

0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Verlängerung Feldweg Um das Naherholungsgebiet und die Wege zu Erweitern, könnte man den Feldweg 
vom Schützenheim entland des Schwarzgraben bis zum Hanslmüllerweg und 
eventuell sogar bis zur Isener Straße Verlängern.

8 0 8

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Blühwiesen Mehr Blühwiesen für Insekten 
4 2 6

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bepflanzung am Erlberg Beim damaligen Aus- bzw. Neubau der Straße zum Feuerwehrgerätehaus mussten 
die Bäume weichen. Diese könnte man entlang der Straße, wie bereits auf höhe 
des Gerätehauses passiert, neu Bepflanzen. Der gesamte Weg wirkt aktuell etwas 
trostlos. Dies würde auch einen schönen Abschluss zwischen Straße und 
geplantem Hochwasserschutzgebiet ähnlich Postanger ergeben.

9 0 9

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Brücke neben den 
Schrebergärten als 
Verbindung zwischen den 
Wohngebieten

Hier gab es einmal eine provisorische Brücke, die zur Hundewiese/Bolzplatz führte. 
Sie wurde viel genutzt, leider wurde sie nicht wieder aufgebaut. 1 0 1

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Weiterführung Ausbau 
Hennigbach/Brücke über 
Hennigbach neben 
Schrebergärten

Hier fehlt eine Brücke (war früher etwas vorne -Verbindung zur 
Hundewiese/Bolzplatz). Am Bach entlang wird gerne spaziert, hier könnte ein 
kleines Plätzchen mit Sitzplätchen entstehen. Schön wäre hier auch ein Ausbau 
des bislang provisorischen Weges Richtung Haus.

2 1 3

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Hunde brauchen Hunde und sollten mit Ihren Artgenossen auch frei laufen und 
spielen können. Deshalb schlage ich die Einrichtung einer Hundespielwiese vor. 
Dieser (eingzäunte) Bereich könnte dann auch das Schwabener Moos und den 
Konflikt mit freilaufenden Hunden entlasten.

0 1 1

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Pflanzinseln am Marktplatz Bäume am Marktplatz durch Pflanzinseln ersetzen

0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Ausgleichswiesen für 
Insekten

Mir fehlen Ausgleichswiesen für Insekten
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Schwimmteich für Hunde Ich wünsche mir einen Schwimmteich für Hunde
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Mehr Ausgleichsflächen für 
Insekten

ICh wünsche mir mehr Ausgleichsflächen für Insekten
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiesen Ich wünsche mir ausgewiesene und umzäunte Hundewiesen (2-3 Stück)
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundespielwiese Ich wünsche mir eine eingezäunte Hundespielwiese gegenüber vom dm-Markt
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundespielwiese Ich wünsche mir eine eingezäunte Hundespielwiese gegenüber vom 
Schützenverein 0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Mehr Bäume Am Wiegenberg mehr Bäume da sie im WInter gerodet wurden
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Dachbegrünung der 
Realschulsporthalle

Ich wünsche mir eine Dachbegrünung der Realschulsporthalle,inkl. 
Nutzungsmöglichkeit der Schüler 0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Fehlende Bäume 
Badeweiher

Bäume am Badeweiher fehlen
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bäume am Badeweiher Ich wünsche mir Bäume am Badeweiher (Liegewiese)
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Bäume am Henningbach Bäume sollten nach der Sanierung des Henningbachs ersetzt werden
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Hundewiese Hundewiese Ein eingezäunter Bereich für Hunde
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Grüner Marktplatz Mehr Pflanzen am Marktplatz
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Mehr Grünfächen Ich wünsche mir mehr Grünflächen in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Grünausstattung 
verbessern

Grünanlagen und Bänke Mehr Grünanlagen und Bänke in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Gemeinsame Kultivierung Flächen zur gemeinschaftlichen Kultivierung
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Erhaltung der Artenvielfalt Flächen zur Erhaltung der Artenvielfalt
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Erhalt der Grünflächen Bäume möglichst nicht fällen und Grünflächen möglichst nicht mähen
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität eMobilität Installation von eLadestation im Wohngebiet. 27 36 63
KommentarVerkehr und Mobilität E-Ladestationen  viel zu 

wenig für so einen gr0ßen 
Ort.

als E-Mobilfahrer muß ich feststellen, dass mit derzeit 3 Möglichkeiten in Markt 
Schwaben viel zu wenig Ladestationen vorhanden sind, davon sind die 2 am 
Rathaus, meist dauer belegt sind.

19 18 37

KommentarVerkehr und Mobilität Netzkapazität Bei der Klärung, ob in einem Mehrfamilienhaus in der Von Suttner Straße in der TG 
Wallboxen installiert werden könnten, hieß es, dass das Stromnetz nicht die 
Kapazität für zusätzliche Verbraucher hätte. Deshalb sollte insgesamt die 
Infrastruktur an die aktuellen Entwicklungen angepasst werden.

10 13 23

KommentarVerkehr und Mobilität Ein Beispiel an Poing 
nehmen

In Poing gibt es deutlich mehr Ladestationen im Wohngebiet, was bringen mir zwei 
langsame Ladestationen am Radhaus, die eh ständig belegt sind. Das Laden muss 
dort passieren, wo die Menschen leben!

7 19 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Geltinger Straße 
- Burgerfeld

An dieser Kreuzung gibt es ständig ein enormes Verkehrsaufkommen und zu 
gewissen Zeiten ist ein sicheres Abbiegen fast nicht möglich. Platz wäre meiner 
Meinugn nach genug da. Zusätzlich könnte man so das Gewerbegebiet 
''Wiegenfeld'' neu erschließen. Aktuell gibt es für das gesamte Gebiet nur eine 
einzige Zu- und Ausfahrt am bestehenden Kreisverkehr Poinger Straße.

145 10 155

KommentarVerkehr und Mobilität alternativ auch gerne eine 
Ampelanlage

Für Fußgänger macht die Überquerung an der Stelle auch keinen Spaß, da wäre 
ein Ampelsystem inkl. Fußgängerampel wünschenswert 17 2 19

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefreiheit der 
Bahnsteige

Die Bahnsteige sollten auf jeden Fall barrierefrei zu erreichen sein! 150 0 150
KommentarVerkehr und Mobilität Bahnhof einziger 

Schandfleck
Der Bahnhof ist in seiner derzeitigen Verfassung ein einziger Schandfleck. Dabei ist 
die Barrierefreiheit nur eines der vielen Probleme. Stinkende, oft defekte Aufzüge 
an den Ausgängen, überflutete Unterführung bei Starkregen und eine optische 
Gestaltung, die eher an Dresden '45 als an Markt Schwaben '23 erinnert, machen 
diesen Ort zur No-Go Zone. Der Bahnhofsvorplatz gehört saniert und die 
Fahrradstellplätze endlich videoüberwacht.

57 0 57

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Pastetten Fahrradweg entlang der bestehenden Straße nach Pastetten. Auf Erdinger Seite bis 
Landkreisgrenze bereits fertig. 81 4 85

KommentarVerkehr und Mobilität Ist da etwas geplant auf 
unserer Seite ?

Genau !  Warum wird auf Erdinger Seite der Fahrradweg erstellt und bei uns 
passiert nichts ? Oder kommt das in Kürze ? 7 0 7

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradweg Pastetten Die o.g. Kritik ist so nicht richtig. Auf der Markt Schwabener Seite (Ebersberger LK) 
ist alles seit Jahrzehnten fertig. Der Ort Herdweg gehört zur Gemeinde Ottenhofen 
und ist somit Erdinger Landkreis.

5 5 10

KommentarVerkehr und Mobilität Markt Schwabener Seite ist 
leider nichts fertig

Ich muss  Markus leider widersprechen. Auf der Markt Schwabener Seite gibt es 
keinen Fahrradweg. Dieser beginnt erst nach der Sempt (von Markt Schwaben 
kommend)und das ist bekanntlich bereits Ottenhofen.  Der Rest ist Fußgängerweg, 
welcher von Radfahrern unerlaubter Weise und nicht immer Rücksichtnahme den 
auf Fußgänger genutzt wird.

8 1 9

KommentarVerkehr und Mobilität Radweg nach Pastetten Laut Zeitungsbericht in der MM, Erdinger Zeitung ist der geplante Radweg nach 
Pastetten aus dem Verkehrswegeplan gestrichen worden. Dieser Radweg muss 
schnellstens wieder aufgenommen werden, damit es zeitnah zu einer Realisierung 
der Verbindung von Markt Schwaben nach Pastetten kommt.

14 0 14

KommentarVerkehr und Mobilität Herdweg ist Ottenhofener 
Ortsbereich

Es ist wohl so, dass der Radweg bis Gemeindegrenze Markt Schwaben vorhanden 
ist. Herdweg gehört schon zu Ottenhofen und ist somit Lkr. Erding. Die Kommune 
sollte jedoch auf Ottenhofen / Erding einwirken, dass der Radweg durchgängig 
vervollständigt wird.

4 1 5

KommentarVerkehr und Mobilität Status Radweg an der 
Isener Straße

der aktuelle Status an der Isener Straße ist: entlang der Isener Straße gibt es 
zwischen Markt Schwaben und der Paulimühle nur auf der Seite der Paulimühle 
einen Gehweg. Einen Radweg gibt es weder rechts noch linksseitig. Zwischen der 
Fichtenstraße in Herdweg und der Paulimühle gibt es für die Fahrtrichtung Markt 
Schwaben einen Rad- und Fußweg in einem. Dieser ist jedoch für eine 
gemeinsame Nutzung zu schmal. Außerdem ist er seit der Sperrung der Brücke 
über die Anzinger Sempt nicht mehr nutzbar. --> zwischen Markt Schwaben und 
Herdweg gibt es entlang der Isener Straße de facto keinen Radweg. Dieser wäre 
jedoch dringend erforderlich.

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Ottenhofen Fahrradweg entlang der bestehenden Straße nach Ottenhofen. An der 
Bahnunterführung ist dies aktuell nicht möglich. Jedoch muss die Bahn hier so oder 
so mal tätig werden. Die Unterführung ist in einem extrem schlechten Zustand. Und 
die Bahnstrecke soll sowieso Ausgebaut werden. Sollte es hierfür Seitens der Bahn 
schon Pläne geben, wäre es Sinnvoll hier einen Radweg zu berücksichtigen.

89 5 94

KommentarVerkehr und Mobilität Radwege zusammenlegen Von der Fichtenstraße in Herdweg gibt es jetzt schon einen Waldweg als schöne 
Teilstrecke nach Ottenhofen. Ein Radweg-Ausbau von der Erdinger Straße bis zur 
Fichtenstraße wäre für beide vorgeschlagenen Radwege, nach Ottenhofen als 
auch nach Pastetten, nutzbar. Dieser Ausbau wäre hoffentlich einfach möglich 
(Gemeindegrenzen ?) und würde insgesamt Kosten reduzieren.    Beim zukünftigen 
Bahnausbau zur zweigleisigen Strecke sollte dennoch an der Brücke ein Radweg, 
wie vorgeschlagen, eingeplant werden - aber da vergehen wohl noch weitere 
Jahrzehnte bis zur Realisierung....

16 0 16

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

Fester Carsharing-Standplatz  In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein 
fester Standplatz für Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet 
werden. Im Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum 
aktuellen Angebot des Carsharings finden sich unter: www.cms-carsharing.de In 
Markt Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die 
gemeinsame Nutzung von Fahrzeugen !

21 43 64

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing

10 15 25

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein fester Standplatz für 
Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet werden. Im 
Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum aktuellen 
Angebot des Carsharings finden sich unter:    www.cms-carsharing.de In Markt 
Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die gemeinsame 
Nutzung von Fahrzeugen !

24 39 63

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing

16 11 27

Grün-, Freiräume, Freizeit und Natur
Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike

Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
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en 
Gesamt
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Gesamt
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Gesamt
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en 
Gesamt
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Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Erhaltung der Artenvielfalt Flächen zur Erhaltung der Artenvielfalt
0 0 0

Idee Grün- und Freiräume, 
Freizeit und Natur

Freiraum erhalten 
und sichern

Erhalt der Grünflächen Bäume möglichst nicht fällen und Grünflächen möglichst nicht mähen
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität eMobilität Installation von eLadestation im Wohngebiet. 27 36 63
KommentarVerkehr und Mobilität E-Ladestationen  viel zu 

wenig für so einen gr0ßen 
Ort.

als E-Mobilfahrer muß ich feststellen, dass mit derzeit 3 Möglichkeiten in Markt 
Schwaben viel zu wenig Ladestationen vorhanden sind, davon sind die 2 am 
Rathaus, meist dauer belegt sind.

19 18 37

KommentarVerkehr und Mobilität Netzkapazität Bei der Klärung, ob in einem Mehrfamilienhaus in der Von Suttner Straße in der TG 
Wallboxen installiert werden könnten, hieß es, dass das Stromnetz nicht die 
Kapazität für zusätzliche Verbraucher hätte. Deshalb sollte insgesamt die 
Infrastruktur an die aktuellen Entwicklungen angepasst werden.

10 13 23

KommentarVerkehr und Mobilität Ein Beispiel an Poing 
nehmen

In Poing gibt es deutlich mehr Ladestationen im Wohngebiet, was bringen mir zwei 
langsame Ladestationen am Radhaus, die eh ständig belegt sind. Das Laden muss 
dort passieren, wo die Menschen leben!

7 19 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Geltinger Straße 
- Burgerfeld

An dieser Kreuzung gibt es ständig ein enormes Verkehrsaufkommen und zu 
gewissen Zeiten ist ein sicheres Abbiegen fast nicht möglich. Platz wäre meiner 
Meinugn nach genug da. Zusätzlich könnte man so das Gewerbegebiet 
''Wiegenfeld'' neu erschließen. Aktuell gibt es für das gesamte Gebiet nur eine 
einzige Zu- und Ausfahrt am bestehenden Kreisverkehr Poinger Straße.

145 10 155

KommentarVerkehr und Mobilität alternativ auch gerne eine 
Ampelanlage

Für Fußgänger macht die Überquerung an der Stelle auch keinen Spaß, da wäre 
ein Ampelsystem inkl. Fußgängerampel wünschenswert 17 2 19

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefreiheit der 
Bahnsteige

Die Bahnsteige sollten auf jeden Fall barrierefrei zu erreichen sein! 150 0 150
KommentarVerkehr und Mobilität Bahnhof einziger 

Schandfleck
Der Bahnhof ist in seiner derzeitigen Verfassung ein einziger Schandfleck. Dabei ist 
die Barrierefreiheit nur eines der vielen Probleme. Stinkende, oft defekte Aufzüge 
an den Ausgängen, überflutete Unterführung bei Starkregen und eine optische 
Gestaltung, die eher an Dresden '45 als an Markt Schwaben '23 erinnert, machen 
diesen Ort zur No-Go Zone. Der Bahnhofsvorplatz gehört saniert und die 
Fahrradstellplätze endlich videoüberwacht.

57 0 57

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Pastetten Fahrradweg entlang der bestehenden Straße nach Pastetten. Auf Erdinger Seite bis 
Landkreisgrenze bereits fertig. 81 4 85

KommentarVerkehr und Mobilität Ist da etwas geplant auf 
unserer Seite ?

Genau !  Warum wird auf Erdinger Seite der Fahrradweg erstellt und bei uns 
passiert nichts ? Oder kommt das in Kürze ? 7 0 7

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradweg Pastetten Die o.g. Kritik ist so nicht richtig. Auf der Markt Schwabener Seite (Ebersberger LK) 
ist alles seit Jahrzehnten fertig. Der Ort Herdweg gehört zur Gemeinde Ottenhofen 
und ist somit Erdinger Landkreis.

5 5 10

KommentarVerkehr und Mobilität Markt Schwabener Seite ist 
leider nichts fertig

Ich muss  Markus leider widersprechen. Auf der Markt Schwabener Seite gibt es 
keinen Fahrradweg. Dieser beginnt erst nach der Sempt (von Markt Schwaben 
kommend)und das ist bekanntlich bereits Ottenhofen.  Der Rest ist Fußgängerweg, 
welcher von Radfahrern unerlaubter Weise und nicht immer Rücksichtnahme den 
auf Fußgänger genutzt wird.

8 1 9

KommentarVerkehr und Mobilität Radweg nach Pastetten Laut Zeitungsbericht in der MM, Erdinger Zeitung ist der geplante Radweg nach 
Pastetten aus dem Verkehrswegeplan gestrichen worden. Dieser Radweg muss 
schnellstens wieder aufgenommen werden, damit es zeitnah zu einer Realisierung 
der Verbindung von Markt Schwaben nach Pastetten kommt.

14 0 14

KommentarVerkehr und Mobilität Herdweg ist Ottenhofener 
Ortsbereich

Es ist wohl so, dass der Radweg bis Gemeindegrenze Markt Schwaben vorhanden 
ist. Herdweg gehört schon zu Ottenhofen und ist somit Lkr. Erding. Die Kommune 
sollte jedoch auf Ottenhofen / Erding einwirken, dass der Radweg durchgängig 
vervollständigt wird.

4 1 5

KommentarVerkehr und Mobilität Status Radweg an der 
Isener Straße

der aktuelle Status an der Isener Straße ist: entlang der Isener Straße gibt es 
zwischen Markt Schwaben und der Paulimühle nur auf der Seite der Paulimühle 
einen Gehweg. Einen Radweg gibt es weder rechts noch linksseitig. Zwischen der 
Fichtenstraße in Herdweg und der Paulimühle gibt es für die Fahrtrichtung Markt 
Schwaben einen Rad- und Fußweg in einem. Dieser ist jedoch für eine 
gemeinsame Nutzung zu schmal. Außerdem ist er seit der Sperrung der Brücke 
über die Anzinger Sempt nicht mehr nutzbar. --> zwischen Markt Schwaben und 
Herdweg gibt es entlang der Isener Straße de facto keinen Radweg. Dieser wäre 
jedoch dringend erforderlich.

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Ottenhofen Fahrradweg entlang der bestehenden Straße nach Ottenhofen. An der 
Bahnunterführung ist dies aktuell nicht möglich. Jedoch muss die Bahn hier so oder 
so mal tätig werden. Die Unterführung ist in einem extrem schlechten Zustand. Und 
die Bahnstrecke soll sowieso Ausgebaut werden. Sollte es hierfür Seitens der Bahn 
schon Pläne geben, wäre es Sinnvoll hier einen Radweg zu berücksichtigen.

89 5 94

KommentarVerkehr und Mobilität Radwege zusammenlegen Von der Fichtenstraße in Herdweg gibt es jetzt schon einen Waldweg als schöne 
Teilstrecke nach Ottenhofen. Ein Radweg-Ausbau von der Erdinger Straße bis zur 
Fichtenstraße wäre für beide vorgeschlagenen Radwege, nach Ottenhofen als 
auch nach Pastetten, nutzbar. Dieser Ausbau wäre hoffentlich einfach möglich 
(Gemeindegrenzen ?) und würde insgesamt Kosten reduzieren.    Beim zukünftigen 
Bahnausbau zur zweigleisigen Strecke sollte dennoch an der Brücke ein Radweg, 
wie vorgeschlagen, eingeplant werden - aber da vergehen wohl noch weitere 
Jahrzehnte bis zur Realisierung....

16 0 16

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

Fester Carsharing-Standplatz  In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein 
fester Standplatz für Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet 
werden. Im Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum 
aktuellen Angebot des Carsharings finden sich unter: www.cms-carsharing.de In 
Markt Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die 
gemeinsame Nutzung von Fahrzeugen !

21 43 64

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing

10 15 25

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein fester Standplatz für 
Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet werden. Im 
Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum aktuellen 
Angebot des Carsharings finden sich unter:    www.cms-carsharing.de In Markt 
Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die gemeinsame 
Nutzung von Fahrzeugen !

24 39 63

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing

16 11 27

Verkehr und Mobilität
Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike

Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Reaktion
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Gesamt
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Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein fester Standplatz für 
Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet werden. Im 
Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum aktuellen 
Angebot des Carsharings finden sich unter:    www.cms-carsharing.de In Markt 
Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die gemeinsame 
Nutzung von Fahrzeugen !

24 38 62

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing

10 12 22

KommentarVerkehr und Mobilität Carsharing Der nahegelegene Park&Ride Parkplatz in der Münterstr. wäre aus meiner Sicht ein 
besserer Standort für einen Carsharing Parkplatz. In der Straße Am Ziegelstadel 
sind die Parkmöglichkeiten für Anwohner stark begrenzt.

3 2 5

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein fester Standplatz für 
Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet werden. Im 
Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum aktuellen 
Angebot des Carsharings finden sich unter:    www.cms-carsharing.de In Markt 
Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die gemeinsame 
Nutzung von Fahrzeugen !

26 41 67

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde:  1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing 

12 14 26

KommentarVerkehr und Mobilität E-Ladesäule bereits 
vorhanden

Die E-Ladesäule ist bereits vorhanden. :-)  Fehlt nur noch der Platz für die 
CarSharing Autos in der Nähe. 12 17 29

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein fester Standplatz für 
Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet werden. Im 
Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum aktuellen 
Angebot des Carsharings finden sich unter:    www.cms-carsharing.de In Markt 
Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die gemeinsame 
Nutzung von Fahrzeugen !

21 31 52

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing

6 8 14

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein fester Standplatz für 
Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet werden. Im 
Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum aktuellen 
Angebot des Carsharings finden sich unter:    www.cms-carsharing.de In Markt 
Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die gemeinsame 
Nutzung von Fahrzeugen !

24 41 65

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände dagegen 
?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing

11 11 22

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Fester Carsharing-Standplatz 
fehlt

In diesem Bereich sollte mittelfristig (mindestens) ein fester Standplatz für 
Carsharing im Rahmen eines Gesamtkonzeptes eingerichtet werden. Im 
Optimalfall ist in der Nähe eine Lademöglichkeit für E-Autos. Infos zum aktuellen 
Angebot des Carsharings finden sich unter:    www.cms-carsharing.de In Markt 
Schwaben gibt es noch erhebliches Wachstumspotenzial für die gemeinsame 
Nutzung von Fahrzeugen !

24 32 56

KommentarVerkehr und Mobilität Warum Einwände 
dagegen?

Könnten diejenigen, die gegen einen Carsharing-Standort in diesem Bereich sind, 
ihre Beweggründe bzw. Argumente bitte in einem Kommentar hier 
veröffentlichten? Wo wäre denn in der Nähe ein besserer Standort ? Wenn es um 
den 1 Parkplatz geht, der dem öffentlichen Parken weggenommen würde: 1 
Carsharing-Fahrzeug ersetzt bis zu 20 private Autos in der Stadt. 
https://carsharing.de/alles-ueber-carsharing/carsharing-fact-
sheets/verkehrsentlastung-durch-carsharing 

7 9 16

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität E-Zapfsäulen Wir wünschen uns mehr Aufladestationen für E-Autos. 21 30 51
Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Ladestation muss erweitert 

werden
Hier ist dringend eine Erweiterung nötig um 1-2 weitere Ladesäulen mit je 2 
Ladepunkten. Die Säule ist mittlerweile sehr frequentiert. 50 34 84

KommentarVerkehr und Mobilität Zustimmung Jens hat recht! Die Zahl der E-Autos wird in den nächsten Jahren deutlich steigen 
und viele werden nach wie vor keine Wallbox haben. Öffentliche Ladeplätze sind 
notwendig um E-Mobilität für jeden möglichst angenehm zu gestalten. Besucher, 
welche mit einem E-Auto kommen, suchen gezielt nach Ladesäulen was ebenfalls 
der Attraktivität helfen würde. Die vorhandenen zwei Ladeplätze sind häufig durch 
die Car-Sharing-Fahrzeuge belegt. 1Ladeplatz bei über 12.000 Einwohnern scheint 
mir nicht sehr zukunftsgewandt zu sein.

9 6 15

KommentarVerkehr und Mobilität Mehr E-Auto Ladestationen Es braucht im Ort generell mehr Ladesäulen an zentralen Orten, z.B. in der 
Marktplatz-Tiefgarage, am Hallenbad, an der Schulen, am Bahnhof & P+R 
Parkhaus, am Sportpark. 

0 1 1

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 im ganzen 
Gemeindegebiet ?

Vorteile laut ADFC (https://www.adfc.de/artikel/gute-gruende-fuer-tempo-30): 1. 
Tempo 30 rettet Menschenleben 2. Tempo 30 verbessert das Verkehrsverhalten 3. 
Tempo 30 beeinflusst die Verkehrsmittelwahl 4. Tempo 30 schafft lebenswerte 
Städte und Gemeinden  Der ADAC schreibt dazu: https://www.adac.de/-
/media/pdf/vek/fachinformationen/urbane-mobilitaet-und-laendlicher-
verkehr/tempo30pro-contra-adac-bro.pdf  Auf jeden Fall sollte für alle 
Wohngebiete Tempo 30 eingerichtet werden, wo das noch nicht der Fall ist und 
wo es nach aktueller Straßenverkehrtsordnung zulässig ist.   

58 34 92

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Tempolimit Kontrollen 60 kmh werden nie eingehalten. Durchführung von regelmäßigen 
Verkehrskontrollen wären angebracht. Schützt Kinder, Tiere und Radfahrer 47 18 65

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradwege Viele Kinder müssen in der Früh auf der Bahnhofstraße und der Herzog-Ludwig-
Straße durch dichten Verkehr radeln. Hier könnte man Parkplätze in Radwege 
umwandeln

43 5 48

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradwege Fahrradwege sind immer gut, aber deswegen Parkplätze wegmachen - ist äußerst 
schwierig, denn auch Autos müssen irgendwo hin. An der Bahnhofstraße könnte 
ich mir Fahrradwege gut vorstellen, diese Straße ist breit genug, dann sollte nur das 
parken an den Straßenseiten nicht mehr möglich sein am oberen Teil der Straße. 
Die Herzog-Ludwig-Str ist etwas schwieriger und kniffliger in der Vorstellung, da hier 
wirklich viele Autos, Busse und Lkws herfahren. Aber auch hier sollte man sich eine 
Lösung überlegen. 

9 4 13
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Einbahnstraße und Gehwege Die Ödenburger Straße in Markt Schwaben wird von vielen Leuten genutzt: Auto , 
Fahrrad und zu Fuß. Mittlerweile ist es für alle ohne Auto sehr gefährlich diese 
Straße zu nutzen. Meine Idee ist eine Einbahnstraße daraus zu machen und 
Gehwege zu bauen. 

53 41 94

KommentarVerkehr und Mobilität Das wird noch viel mehr 
werden

Das Verkehrskonzept für das neue Schulzentrum ist für die Tonne. Die Straße 
müsste eine Spielstraße werden und keine Gehwege bekommen. Dann wird der 
Durchgangsverkehr reduziert. Als Anlieger bin ich gegen eine Einbahnregelung, 
der unnötigen Umwege wegen. 

26 21 47

KommentarVerkehr und Mobilität Ödenburger Str. Gehwege finde ich gut. Einbahnstraße finde ich nicht so gut, da falls etwas auf der 
Bahnhofstraße oder Herzog-Ludwig-Str ist, kommt man hier noch zum 
Bahnhof/Gewerbegebiet etc. 

43 6 49

KommentarVerkehr und Mobilität Die Gesamtsituation ist zu 
berücksichtigen 

Wesentlich ist es, ein Konzept zu finden, den Durchfahrtsverkehr, vor allem zu den 
Schulen, zu reduzieren. Eine Einbahnstraße hilft da nur punktuell, der Verkehr und 
die Gefahrenstellen werden lediglich verlagert. Schade, dass das hier wohl 
unzureichende Straßenverkehrsrecht eine Spielstraße oder einen Anliegerbereich 
wohl nicht so ohne weiters zulässt, beides wären für mich gute Ansätze. Hier ist auf 
gute planerische Ideen zu hoffen, die die Gesamtsituation verbessern.

28 4 32

KommentarVerkehr und Mobilität Beide Kurven werden 
immer geschnitten

Sowohl oben als auch unten wird meine Fahrbahn immer geschnitten und wenn 
ich nicht bremsen würde, dann würde es jedes Mal einen Unfall geben. Unten am 
Berg sollte eine Fahrbahnmarkierung hin, damit jeder sich daran orientieren kann. 
Ein Ausbau unten scheint eigentlich unmöglich, deshalb sehe ich da nur die 
Alternative mit den Fahrbahnmarkierungen.

9 0 9

KommentarVerkehr und Mobilität Schulweg / Ödenburger Str. In vergangen Jahren, wird die Ödenburger Str. vermehrt als Schulweg für alle 
Schularten genutzt. Laut unserer Gemeinde ist die Ödenburger Str. kein Schulweg. 
Dies ist schlechtweg falsch. Die Ödenburger Str. wird von sehr vielen Schüler*innen, 
sowohl mit dem Fahrrad als auch zu Fuß genutzt. 

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerampel Viele Schulkinder überqueren an dieser Stelle die viel befahrene Straße . Zu 
Stoßzeiten ist dies mit Kind ein gefährliches Unterfangen. Es sollte dringend wieder 
eine Ampel aufgestellt werden.

336 12 348

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fussgängerampel Viele Fußgänger, kommend von allen 4 Richtungen queren hier die Herzog Ludwig 
Strasse ( Schüler!!!!). Hier muss unbedingt eine Ampel her. Auch, um den von 
Gelting kommenden Verkehr zu entschleunigen. Hier wird definitiv zu schnell 
gefahren

107 7 114

KommentarVerkehr und Mobilität noch ne Ampel Markt Schwaben hat bereits zu viele Ampeln. Dadurch staut sich der Verkehr vo 
allem im Bereich Ebersberger Str., Herzog Ludwig Str. An der Kreuzung Auto 
Bäuerle hingegen fließt der Verkehr, selbst in Stoßzeiten warten niemand länger als 
eine Minute. Das Fußgängeraufkommen ist überschaubar. Eine Ampelanlage an 
dieser Stelle rausgeschmissenes Geld.

1 17 18

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Verkehrsspiegel Der hier verortete Spiegel, um rückwärtig kommende Fahrradfahrer zu sehen, ist 
alt u mit Aufklebern verklebt. Sehr gefährlich. Ein grösserer und neuer Spiegel wäre 
notwendig

12 1 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Überlastet Hauptkreuzung Allgemein zuviel Durchfahrt Verkehr. Knotenpunkt völlig überlastet. Wie 
bekommen wir diesen Durchfahrtsverkehr aus den Ort? UMGEHUNG?  Dasselbe 
Problem ein paar Meter weiter. Kreuzung Herzog Ludwig/ Bahnhofstraße.  Sehr viel 
Stau

105 1 106

KommentarVerkehr und Mobilität Umgehung ist keine Lösung Ich persönlich sehe nur eine Lösung und dass für den gesamten Speckgürtel 
inklusive München. Deutlich weniger Autos, so leid es mir tut 
eineUmgehungsstrasse bedeutet nur wieder neue Versiegelung und das verlegen 
des Problems an einen anderen Ort. 

17 29 46

KommentarVerkehr und Mobilität Schwerlastverkehr durch 
Markt Schwaben

Der Schwerlastverkehr aus dem Süden in den Norden und umgekehrt sollte 
Flughafentangente und Autobahn nutzen und würde damit den Ortskern deutlich 
entlasten. Ich vermute, dass LKW-Fahrer entweder bewußt eine Abkürzung nutzen 
oder durch das Navigationsgerät durch den Ort geleitet werden

45 2 47

KommentarVerkehr und Mobilität Lastwagen Man könnte die Ortdurchfahrt für Schwerlaster sperren. Die Laster können das 
Gewerbegebiet über die Flughafentangente bzw. A94 erreichen. 46 1 47

KommentarVerkehr und Mobilität Endlich eine intelligente 
Ampelschaltung 
anschaffen

Vor vier Jahren wurde im Gemeinderat angeregt eine intelligente Ameplschaltung 
zu implementieren. Durch die Zusammenschaltung aller Ampeln im Ortsbereich 
können grüne Wellen gesetzt und der Verkehr dadurch zügiger hindurchgeleitet 
werden. Es stellt sich nur die Frage, was ist in den letzten 4 Jahren passiert?

17 12 29

KommentarVerkehr und Mobilität Kreuzung Herzog-Ludwig-
Straße / Bahnhofstraße

Maßnahmen z.B.: Aus Richtung Gelting an der Ampel kein Linksabbiegen (so viele 
Abbieger gibt es eigentlich nicht, aber wenn einer warten muss, staut es sich - da 
wäre Abbiegen eine Kreuzung früher / gegenüber Feuerwehr Richtung Bahnhof 
möglich). Außerdem Parkverbot Bahnhofstraße auf der rechten Seite gegenüber 
Metzgerei Gantner - auch hier nicht viele Parker, aber wenn, müssen Autos 
dahinter warten (bei Gegenverkehr) und wieder starker Rückstau.

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Veränderung Parkfläche 
Herzog-Ludwig-Straße 14

Oft kommt es zu ärgerlichen Situationen, da geparkte Fahrzeuge zu weit in die 
Straße hinein stehen oder man auf dem Fußweg nicht mehr durchkommt. Eine 
Umstellung auf ''Längs'' Parken mit Grünstreifen wie auf höhe der Hausnummer 18 
würde zwar weniger Stellplätze (max. 3) bedeuten, dafür wäre das Wildparken so 
wie aktuell nicht mehr möglich. Außerdem würden neue Freiräume für die zwei 
Geschäftsräume der Hausnummer 14 entstehen (z.B. Fahrradstellplätze und 
Sitzplätze Cafe).

46 8 54

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr oder 
Ampelschaltung 
Ebersbergerstr./Ecke 
Wallbergstr.

Aufgrunds des hohen mittlerweile sehr hohen Verkehrsaufkommens, vor allem zu 
den Stoßzeiten täglich, wäre eine Lösung mittels Kreisverkehr oder Ampel hier sehr 
sinnvoll. Wahrscheinlich wäre eine Ampelschaltung hier sinnvoller als ein 
Kreisverkehr mehr näherer ÜberlegungÖ

70 10 80

KommentarVerkehr und Mobilität Ampelverlegung Tatsächlich ist teilweise soviel los auf der Ebersberger Straße, dass man kaum aus 
der Wallbergstr raus kommt. Wenn schon eine Ampel hin soll, dann aber bitte die 
andere Ampel ein paar Meter Richtung Tankstelle entfernen. 

46 1 47

KommentarVerkehr und Mobilität Ampel Ecke 
Ebersberger/Wallbergstr 

Ja, aus der Wallbergstr. kommend muss man - je nach Tageszeit - schon mal etwas 
warten (bin selbst Anwohner). Dennoch halte ich eine Ampel für überdimensioniert 
- man darf nicht vergessen, dass die Ebersberger Straße hierdurch noch mehr im 
Fluss gehindert wäre. Falls die Entscheidung doch für die Ampel fallen sollte, 
schließe ich mich meinem Vorredner an und bin für die Abschaffung der Ampel an 
der Bushaltestelle an der Avia Tankstelle.

3 8 11

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Der gesamte Ortskern ist eine einzige Todeszone für Radfahrer. Die Radinfrastruktur 
müsste dringend ausgebaut werden. 93 9 102

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeitsreduzierun
g auf den 
Hauptverkehrsstraßen im 
Ortszentrum

Das Ortszentrum bildet sowohl für Fußgänger als auch für Radfahrer eine Vielzahl 
von sehr gefährlichen Stellen. Durch die Einführung von Tempo 30 würde kaum ein 
Zeitverlust für Autofahrer eintreten, die Sicherheitslage für Fußgänger und 
Radfahrer wäre jedoch deutlich gebessert. Die Einrichtung einer temporären 
Tempo 30 Zone auf der Herzog-Ludwig-Straße bestätigt diese Einschätzung

34 4 38
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Brachliegender 
Geländestreifen an der 
Enzensberger Straße

An der Enzensberger Straße liegt entlang des Zaunes zum Grundstück Suttnerstraße 
2 ein brachliegender Geländestreifen, den die Gemeinde wohl im Tausch gegen 
einen entsprechenden, nun als zum Grundstück Suttnerstraße 2 gehörender 
Parkplatz genutzten Geländestreifen getauscht hat. Soweit ich hörte, hängt dies 
mit einem darunter verlaufenden Kanal zusammen. Dieser Streifen ist ziemlich breit 
und könnte als Spezialparkplatz für Kleintransporter und Campingfahrzeuge 
hergerichtet und langfristig vermietet werden.  Und an seinem südlichen Ende 
wären eine E-Ladestation sinnvoll, die sowohl von den beiden daneben liegenden 
Carsharingplätzen auf dem Parkplatz vorm Parkhaus, als auch von Parkplätzen auf 
der Enzensberger Straße genutzt werden könnte. 

12 18 30

KommentarVerkehr und Mobilität Weniger Parkplätze sind 
mehr Platz für Menschen

Der Geländestreifen sollte vielleicht mir etwas Schönem bepflanzt werden oder 
Fahrradständer beherbergen, aber einen weiteren Abstellplatz für Autos halte ich 
für überflüssig! Die Idee der Strom-Ladesäulen finde ich aber auf jeden Fall 
unterstützungswert!

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Mein Traum: Tempo 30 im 
Ortskern

Diese Möglichkeit gibt das Straßenverkehrsrecht zwar derzeit nicht her, aber sie 
würde mit einem Schlag viele Verkehrsprobleme im Ort lösen: den Stress durch 
den starken Verkehr an den Staatsstraßen für Anwohner, Fußgänger und alle 
Verkehrsteilnehmer, fehlende Radwege, fehlende Querungshilfen über die 
Staatsstraßen, Verkehrslärm und Staus, denn dann wären viele Ampeln verzichtbar.

69 21 90

KommentarVerkehr und Mobilität bloß nicht ich will nicht durch den Ort schleichen, sondern zügig zu meinen Zielen kommen. 1 8 9
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung für 

Fußgänger 
Die Ampel so schalten das die Fußgänger immer grün bekommen wenn die Autos 
grün bekommen. 61 2 63

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung verlängern Gerade im Sommer überqueren am Abend viele Bürger*innen (insbesondere 
Kinder) an dieser Ampel die Straße.  Sie kommen z.B. vom schwimmen, spazieren 
oder vom Sportplatz zurück.  Oft wird die Geschwindigkeit der vorbeifahrenden 
Automobile unterschätzt Ö  Deshalb ist es notwendig, in den Sommermonaten die 
Ampel länger angeschaltet sein um ein sicheres überqueren der Straße an dieser 
Stelle zu ermöglichen.  

67 10 77

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof S-Bahnhof renovieren Es wäre schön wenn der Bahnhof  in Markt Schwaben endlich mal renoviert 
werden würde und auch die Bahnhofsgebäude. Zu dem wäre es auch wichtig das 
er komplett Behindertengerecht wird.  Schön wäre es auch wenn der Wertstoffhof 
seine Gebühren deutlich senken würde. 

95 1 96

KommentarVerkehr und Mobilität Wassereinbruch bei Regen Besonders der Wassereinbruch bei Regen ist immer sehr ärgerlich, teils stand das 
Wasser zentimeterhoch und man kam nicht trockenen Fußes zu den Gleisen. Ggf. 
bessere Beschilderung des vorhandenen öffentlichen WCs auf der Nordseite. 17 0 17

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung Herzog-
Ludwig-Str. / Bahnhofstr. 
fußgängerfreundlicher 
gestalten

Aktuell besteht die Ampelschaltung an dieser Stelle aus einer Mischung aus einer 
Anforderung durch den Fußgänger und der Ankopplung an die Ampelphasen des 
Autoverkehrs. Dies sorgt dafür, dass Fußgänger immer erst drücken müssen um 
anschließend noch zu warten bis die Ampelphase des Autoverkehrs gerade passt.  
Wenn die passende Phase gerade erreicht ist während man auf den Knopf drückt,  
so erhält man aber nicht direkt grün, sondern muss erst warten bis die 
Ampelphasen alle einmal durchlaufen wurden,  bevor die Anforderung überhaupt 
berücksichtigt wird.  Auch ist der Drücker, gerade bei Kälte oder Regen,  oft nur 
schwer dazu zu bewegen überhaupt auszulösen.   Hier sollte die Ampelschaltung 
so angepasst werden, dass die Fußgänger automatisch immer mit grün 
bekommen, sobald die entsprechende Phase für den Autoverkehr erreicht ist,  
ohne dass vorher der Anforderungsdrücker bestätigt werden müsste.

44 2 46

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigende 
Maßnahmen in der 
Wallbergstraße

Die Wallbergstraße ist theoretisch eine Wohnstraße mit einem Tempolimit von 30 
km/h. Im der Praxis wird sie aber deutlich schneller befahren, da das Tempolimit 
nicht durchgesetzt wird.   Verstärkt wird diese Problematik noch dadurch,  dass die 
Straße sowohl für die Versorgung der verschiedenen Schulen, als auch als 
Ausweichstrecke zur Umgehung der Ortsmitte genutzt wird.   Es sollten hier 
Maßnahmen getroffen werden,  welche die Einhaltung des Tempolimits 
sicherstellen und die Attraktivität als bequeme Durchgangsstraße reduzieren.  
Möglich wäre zum Beispiel die Installation von Geschwindigkeitshubbeln auf der 
Fahrbahn als  passive Regulierungsmaßnahme.

70 24 94

KommentarVerkehr und Mobilität Verkehrsberuhigende 
Maßnahmen in der 
Wallbergstraße

Ein weiterer Vorschlag: Anstelle von Geschwindigkeitshubbeln welche die 
Lärmbestätigung für die Anwohner erhöhen ein weiterer Kreisverkehr an der 
Kreuzung Seilergasse Wallbergstraße.

25 23 48

KommentarVerkehr und Mobilität Erschwerung Verkehr 
Wallbergstr 

Die Behauptung, das Tempolimit werde nicht eingehalten, kann ich nicht 
bestätigen. Ich wohne hier und habe meinen Balkon zur Straße zeigend und habe 
auch die neue Tempoanzeige gut im Blick. Nach meiner Beobachtung halten sich 
die meisten an das Tempolimit. Bitte keine Hubbel, ich bin dankbar, dass wir in 
Markt Schwaben nur wenige haben. Diese erzeugen auch zusätzlichen Lärm 
durch das laufende Abbremsen und wieder Beschleunigen, was auch aus 
ökologischer Sicht nicht sinnvoll ist. Weitere Regulierungsmaßnahmen ändern auch 
nichts an der Masse des Verkehrs, bedingt u.a. durch die Schulen.

1 14 15

KommentarVerkehr und Mobilität Irgendwas muss passieren 
in der Wallbergstr 

Ich wohne selbst direkt an dieser Straße und finde es einen Wahnsinn, wie immer 
wieder in der Straße Autos mit deutlich mehr als 30km/h die Wallbergstraße 
auffahren, man könnte glatt meinen sie möchten abheben und fliegen lernen. Die 
Wallbergstraße runter ist es aber nicht wirklich weniger, auch wenn dort der 
Verkehr immer wieder mal bremsen muss. Erst in den letzten Tagen konnte ich 
mehrere Autos beobachten, die mit 40km/h die Wallbergstr Richtung Ebersberger 
Str gefahren sind, sowohl an der Verengung auf Höhe der Seilergasse und an einer 
Parkbuchtverengung hat eines dieser Autos angehalten, um danach gleich 
wieder auf 40km/h zu beschleunigen. 

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelanlage an der 
Kreuzung Bahnhofstraße und 
Herzog-Ludwig-Str 

Die Straßen sind zwar viel befahren, aber es gibt auch viele Fußgänger, die diese 
Straßen überqueren. Es ist total nervig, wenn man nur 1 Sec zu spät, den 
Ampeldrücker gedrückt hat, dann muss man gleich eine ganze Phase abwarten, 
damit man rüber gegen kann, d. H Verkehr in die eigene Richtung und 
Querverkehr, bevor man bei der nächsten Möglichkeit selber über die Straße 
gehen kann. Die Ampel sollte automatisch für Fussgänger mitschalten zumindest 
an dieser Stelle. Zumal es viel zu viele verschiedene Möglichkeiten im Ort gibt, auf 
einen Ampeldrücker zu drücken und nicht jeder versteht wie es funktioniert, bleibt 
bei der Ampel stehen und wartet einfach in der Hoffnung es passiert was. Manche 
Ampeldrücker zeigen es ja auch gar nicht an, dass sie aktiviert sind. 

89 6 95

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Parkplatz für 
Elektrofahrzeuge neben der 
E-Ladesäule

In Markt Schwaben gibt es aktuell nur an 2 Stellen öffentliche Ladesäulen für 
Elektroautos. Eine davon befindet sich hier. Da die Ladesäule auf einer privaten 
Initiative beruht, gibt es hier keine Parkfläche, die für Elektrofahrzeuge reserviert 
ist. Eine entsprechend markierte Parkfläche würde die Attraktivität der Ladesäule 
erhöhen und mehr Nachbarn und Bürger ermutigen, bei nächster Gelegenheit auf 
ein umweltfreundliches E-Auto umzusteigen. Informationen über den Betreiber 
findet man unter www.lindenstrom.com

28 39 67

KommentarVerkehr und Mobilität Ladesäulen Um als fortschrittliche Gemeinde gelten zu wollen, müsste die Gemeinde in punkto 
Ladesäulen langsam in die Gänge kommen und hier endlich eine geeignete 
Lösung finden.

16 20 36
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Brachliegender 
Geländestreifen an der 
Enzensberger Straße

An der Enzensberger Straße liegt entlang des Zaunes zum Grundstück Suttnerstraße 
2 ein brachliegender Geländestreifen, den die Gemeinde wohl im Tausch gegen 
einen entsprechenden, nun als zum Grundstück Suttnerstraße 2 gehörender 
Parkplatz genutzten Geländestreifen getauscht hat. Soweit ich hörte, hängt dies 
mit einem darunter verlaufenden Kanal zusammen. Dieser Streifen ist ziemlich breit 
und könnte als Spezialparkplatz für Kleintransporter und Campingfahrzeuge 
hergerichtet und langfristig vermietet werden.  Und an seinem südlichen Ende 
wären eine E-Ladestation sinnvoll, die sowohl von den beiden daneben liegenden 
Carsharingplätzen auf dem Parkplatz vorm Parkhaus, als auch von Parkplätzen auf 
der Enzensberger Straße genutzt werden könnte. 

12 18 30

KommentarVerkehr und Mobilität Weniger Parkplätze sind 
mehr Platz für Menschen

Der Geländestreifen sollte vielleicht mir etwas Schönem bepflanzt werden oder 
Fahrradständer beherbergen, aber einen weiteren Abstellplatz für Autos halte ich 
für überflüssig! Die Idee der Strom-Ladesäulen finde ich aber auf jeden Fall 
unterstützungswert!

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Mein Traum: Tempo 30 im 
Ortskern

Diese Möglichkeit gibt das Straßenverkehrsrecht zwar derzeit nicht her, aber sie 
würde mit einem Schlag viele Verkehrsprobleme im Ort lösen: den Stress durch 
den starken Verkehr an den Staatsstraßen für Anwohner, Fußgänger und alle 
Verkehrsteilnehmer, fehlende Radwege, fehlende Querungshilfen über die 
Staatsstraßen, Verkehrslärm und Staus, denn dann wären viele Ampeln verzichtbar.

69 21 90

KommentarVerkehr und Mobilität bloß nicht ich will nicht durch den Ort schleichen, sondern zügig zu meinen Zielen kommen. 1 8 9
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung für 

Fußgänger 
Die Ampel so schalten das die Fußgänger immer grün bekommen wenn die Autos 
grün bekommen. 61 2 63

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung verlängern Gerade im Sommer überqueren am Abend viele Bürger*innen (insbesondere 
Kinder) an dieser Ampel die Straße.  Sie kommen z.B. vom schwimmen, spazieren 
oder vom Sportplatz zurück.  Oft wird die Geschwindigkeit der vorbeifahrenden 
Automobile unterschätzt Ö  Deshalb ist es notwendig, in den Sommermonaten die 
Ampel länger angeschaltet sein um ein sicheres überqueren der Straße an dieser 
Stelle zu ermöglichen.  

67 10 77

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof S-Bahnhof renovieren Es wäre schön wenn der Bahnhof  in Markt Schwaben endlich mal renoviert 
werden würde und auch die Bahnhofsgebäude. Zu dem wäre es auch wichtig das 
er komplett Behindertengerecht wird.  Schön wäre es auch wenn der Wertstoffhof 
seine Gebühren deutlich senken würde. 

95 1 96

KommentarVerkehr und Mobilität Wassereinbruch bei Regen Besonders der Wassereinbruch bei Regen ist immer sehr ärgerlich, teils stand das 
Wasser zentimeterhoch und man kam nicht trockenen Fußes zu den Gleisen. Ggf. 
bessere Beschilderung des vorhandenen öffentlichen WCs auf der Nordseite. 17 0 17

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung Herzog-
Ludwig-Str. / Bahnhofstr. 
fußgängerfreundlicher 
gestalten

Aktuell besteht die Ampelschaltung an dieser Stelle aus einer Mischung aus einer 
Anforderung durch den Fußgänger und der Ankopplung an die Ampelphasen des 
Autoverkehrs. Dies sorgt dafür, dass Fußgänger immer erst drücken müssen um 
anschließend noch zu warten bis die Ampelphase des Autoverkehrs gerade passt.  
Wenn die passende Phase gerade erreicht ist während man auf den Knopf drückt,  
so erhält man aber nicht direkt grün, sondern muss erst warten bis die 
Ampelphasen alle einmal durchlaufen wurden,  bevor die Anforderung überhaupt 
berücksichtigt wird.  Auch ist der Drücker, gerade bei Kälte oder Regen,  oft nur 
schwer dazu zu bewegen überhaupt auszulösen.   Hier sollte die Ampelschaltung 
so angepasst werden, dass die Fußgänger automatisch immer mit grün 
bekommen, sobald die entsprechende Phase für den Autoverkehr erreicht ist,  
ohne dass vorher der Anforderungsdrücker bestätigt werden müsste.

44 2 46

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigende 
Maßnahmen in der 
Wallbergstraße

Die Wallbergstraße ist theoretisch eine Wohnstraße mit einem Tempolimit von 30 
km/h. Im der Praxis wird sie aber deutlich schneller befahren, da das Tempolimit 
nicht durchgesetzt wird.   Verstärkt wird diese Problematik noch dadurch,  dass die 
Straße sowohl für die Versorgung der verschiedenen Schulen, als auch als 
Ausweichstrecke zur Umgehung der Ortsmitte genutzt wird.   Es sollten hier 
Maßnahmen getroffen werden,  welche die Einhaltung des Tempolimits 
sicherstellen und die Attraktivität als bequeme Durchgangsstraße reduzieren.  
Möglich wäre zum Beispiel die Installation von Geschwindigkeitshubbeln auf der 
Fahrbahn als  passive Regulierungsmaßnahme.

70 24 94

KommentarVerkehr und Mobilität Verkehrsberuhigende 
Maßnahmen in der 
Wallbergstraße

Ein weiterer Vorschlag: Anstelle von Geschwindigkeitshubbeln welche die 
Lärmbestätigung für die Anwohner erhöhen ein weiterer Kreisverkehr an der 
Kreuzung Seilergasse Wallbergstraße.

25 23 48

KommentarVerkehr und Mobilität Erschwerung Verkehr 
Wallbergstr 

Die Behauptung, das Tempolimit werde nicht eingehalten, kann ich nicht 
bestätigen. Ich wohne hier und habe meinen Balkon zur Straße zeigend und habe 
auch die neue Tempoanzeige gut im Blick. Nach meiner Beobachtung halten sich 
die meisten an das Tempolimit. Bitte keine Hubbel, ich bin dankbar, dass wir in 
Markt Schwaben nur wenige haben. Diese erzeugen auch zusätzlichen Lärm 
durch das laufende Abbremsen und wieder Beschleunigen, was auch aus 
ökologischer Sicht nicht sinnvoll ist. Weitere Regulierungsmaßnahmen ändern auch 
nichts an der Masse des Verkehrs, bedingt u.a. durch die Schulen.

1 14 15

KommentarVerkehr und Mobilität Irgendwas muss passieren 
in der Wallbergstr 

Ich wohne selbst direkt an dieser Straße und finde es einen Wahnsinn, wie immer 
wieder in der Straße Autos mit deutlich mehr als 30km/h die Wallbergstraße 
auffahren, man könnte glatt meinen sie möchten abheben und fliegen lernen. Die 
Wallbergstraße runter ist es aber nicht wirklich weniger, auch wenn dort der 
Verkehr immer wieder mal bremsen muss. Erst in den letzten Tagen konnte ich 
mehrere Autos beobachten, die mit 40km/h die Wallbergstr Richtung Ebersberger 
Str gefahren sind, sowohl an der Verengung auf Höhe der Seilergasse und an einer 
Parkbuchtverengung hat eines dieser Autos angehalten, um danach gleich 
wieder auf 40km/h zu beschleunigen. 

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelanlage an der 
Kreuzung Bahnhofstraße und 
Herzog-Ludwig-Str 

Die Straßen sind zwar viel befahren, aber es gibt auch viele Fußgänger, die diese 
Straßen überqueren. Es ist total nervig, wenn man nur 1 Sec zu spät, den 
Ampeldrücker gedrückt hat, dann muss man gleich eine ganze Phase abwarten, 
damit man rüber gegen kann, d. H Verkehr in die eigene Richtung und 
Querverkehr, bevor man bei der nächsten Möglichkeit selber über die Straße 
gehen kann. Die Ampel sollte automatisch für Fussgänger mitschalten zumindest 
an dieser Stelle. Zumal es viel zu viele verschiedene Möglichkeiten im Ort gibt, auf 
einen Ampeldrücker zu drücken und nicht jeder versteht wie es funktioniert, bleibt 
bei der Ampel stehen und wartet einfach in der Hoffnung es passiert was. Manche 
Ampeldrücker zeigen es ja auch gar nicht an, dass sie aktiviert sind. 

89 6 95

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Parkplatz für 
Elektrofahrzeuge neben der 
E-Ladesäule

In Markt Schwaben gibt es aktuell nur an 2 Stellen öffentliche Ladesäulen für 
Elektroautos. Eine davon befindet sich hier. Da die Ladesäule auf einer privaten 
Initiative beruht, gibt es hier keine Parkfläche, die für Elektrofahrzeuge reserviert 
ist. Eine entsprechend markierte Parkfläche würde die Attraktivität der Ladesäule 
erhöhen und mehr Nachbarn und Bürger ermutigen, bei nächster Gelegenheit auf 
ein umweltfreundliches E-Auto umzusteigen. Informationen über den Betreiber 
findet man unter www.lindenstrom.com

28 39 67

KommentarVerkehr und Mobilität Ladesäulen Um als fortschrittliche Gemeinde gelten zu wollen, müsste die Gemeinde in punkto 
Ladesäulen langsam in die Gänge kommen und hier endlich eine geeignete 
Lösung finden.

16 20 36

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplätze Also entweder sind die Parkplätze vor dem Bäcker geschrumpft, oder die Auto 
werden zu lang heutzutage. Die eh schon angespannte Staulage Vorort verschärft 
sich noch, durch Fahrzeughecke, die in die Strasse ragen. 48 9 57

KommentarVerkehr und Mobilität Zu wenig frei verfügbare 
Parkplätze 

Warum hat der Fahrradladen hier dermaßen viele Parkplätze für sich zur 
Verfügung und für den weitaus mehr besuchten Bäcker, die Ärzte, das Mortimer-
Zentrum, die Eisdiele stehen im Verhältnis fast keine Plätze zur Verfügung? Es liegt 
hier ein ziemlicher Parkplatz-Mangel vor, somit sollten die Plätze auch bestmöglich 
verwendet werden, nicht leer blockiert, da angemietet.

3 3 6

KommentarVerkehr und Mobilität Pflicht für Parkplätze Hier hat der Bäcker es versäumt die Parkplätze vor dem Fahrradladen 
anzumieten. Dass der Fahrradladen sein Mieteigentum nun schützt ist vollkommen 
klar und richtig. Die Engstelle durch den Bäcker ist gerade zu Stoßzeiten 
unerträglich und birgt ein erhöhtes Gefahrenpotential. Hier muss nachgebessert 
werden und die Bäckerei sollte sich mit dem Vermieter und der Gemeinde um 
eine Lösung bemühen! Gerade wenn morgens auch noch ein Laster dort 
ausliefert, ist ein durchkommen unmöglich!

6 0 6

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Viele Kinder laufen an der Haupstraße (Mangels Alternative) zum Kindergarten St. 
Elisabeth und zurück. Die Geschwindigkeit von 50 km/h ist sehr gefährlich. 91 16 107

KommentarVerkehr und Mobilität Bevor hier der Vekehr auf 
30km/h reduziert wird, 
könnte doch auch eine 
Ampel den Überweg 
sicherer machen?

Es muss doch nicht immer der Verkehr gestoppt werden. Der Überweg könnte 
auch mit einer Ampel ausgerüstet werden.

11 42 53

KommentarVerkehr und Mobilität Es geht um den Weg 
entlang der Hauptstraße

Es geht hier nicht um den Übergang sondern um den Weg an der Hauptstraße 
entlang den Berg hoch. Jeder, der mit seinen Kindern den Weg schoneinmal 
gegangen ist, weiß wie gedankenverloren viele (nicht alle) an den Kindern mit 
mind. 50 vorbeifahren. Es geht darum die kleinsten zu schützen. Bitte stellen Sie sich 
gegen 15 Uhr wenn viele Kinder abgeholt werden an die Straße und schauen 
einfach zu. Spätestens wenn LKWs kommen ist es selbst als Erwachsener gruselig.

46 7 53

KommentarVerkehr und Mobilität Es geht nicht allein um den 
Überweg

Ein Tempo 30 wäre hier auch sinnvoll um die komplette Strecke abzudecken. Es 
nutzen hier nicht nur PKW, sondern auch LKW und landwirtschaftliche Fahrzeuge 
diese Straße. Gerade ortseinwärts kann dies bei bisherigen Tempo 50kmh mit 
Kleinkindern auf Lauf- oder Fahrrädern bedrohliche Situationen erzeugen. Dies 
haben wir selbst schon einige Male erlebt. Tempo 30kmh befindet sich auf dieser 
Strecke schon weiter ortseinwärts zwischen Ludwig-Thoma-Str und der 
Staudhamer Str. Dies könnte dann ab Kindergarten bis zu dieser Stelle komplett 
erweitert werden. Die Anwohner würden sich sicher auch darüber freuen. 

47 6 53

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung Parkraumbewirtschaftung 
am Bahnhof

Um die klamme Marktgemeindekasse zu füllen und damit z.B. die Gebühren am 
kommunalen Wertstoffhof zu senken, sollte überlegt werden, ob künftig 
Parkgebühren auf den Parkplätzen rund um den Bahnhof und im Parkhaus erhoben 
werden. Z.B. 1€ pro Tag bzw. auch als Wochen-/Monatskarte. Die Parkplätze 
nutzen überwiegend Ortsfremde und verstopfen dadurch die Straßen in Markt 
Schwaben. Mit den Parkgebühren leisten sie wenigstens einen Beitrag für unsere 
Marktgemeinde oder denken um und entlasten so den Verkehr.

81 11 92

KommentarVerkehr und Mobilität Park und Ride Mich interessiert schon lange die Nutzung des Parkhauses. Ich fahre oft mit dem 
Fahrrad vorbei oder auch durch. Und das zu unterschiedlichen Zeiten und Tagen. 
Der Vandalismus der hier vorherrscht ist erschreckend. Die Schäden gehen in die 
10 tausende. Hier sollte mehr Präsenz gezeigt werden und auch mit 
Überwachungskameras  gearbeitet werden. Was mich aber enorm stört, im Sinne 
des Park u. Ride ist die hohe Anzahl an Anliegerparkern Ist natürlich toll wenn ich im 
Winter nicht kratzen muss oder im Sommer ein kühles Auto zum wegfahren habe.  
Durch die dadurch fehlenden Parkplätze wird die Parksituation rund um den 
Bahnhof dramatisch. Und die Rufe nach Parkgebühren laut :-(   Mein Wunsch 
Kontrolle der Parker und keine Gebühren und Verwaltungsaufwände erzeugen.

40 7 47

KommentarVerkehr und Mobilität Parkgebühren Sollte die Gemeinde rechtliche die Möglichkeit haben von den Nutzern des 
Parkhauses am Bahnhof eine Entgeld zu verlangen, warum nicht? Für Wenigparker 
1 Euro für die S-Bahnumsteiger pauschal 15 Euro im Monat. Aber dann bitte auch 
einen Beitrag der Radfahrer, dafür dann aber auch verschließbare Stellboxen.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität eLadesäulen Eine Ladeinfrastruktur am Sportpark wäre prima. Neben den Lademöglichkeiten für 
eAutos könnte man auch an eBikes denken. 63 36 99

KommentarVerkehr und Mobilität Parkplatz am Sportpark Der Trend zum Campen nimmt stark Fahrt auf - wie man auch an den immer 
häufiger abgestellten Wohnmobilen auf dem Sportpark-Parkplatz sieht. Statt sich 
darüber zu ärgern, sollte die Gemeinde das nützen! Man könnte einen 
Gebührenautomaten aufstellen, der Wohnmobilen die Übernachtung für einen 
bestimmten Preis explizit (nur auf einem ausgewiesenen Areal und für eine 
begrenzte Zeit) erlaubt. Davon profitieren eigentlich alle: Die Gemeinde nimmt 
Geld ein (ohne dafür viel investieren zu müssen), das Restaurant am Sportpark 
könnte u.U. mehr Umsatz machen, die Gemeinde präsentiert sich offen und 
gastfreundlich... Ich fänd's toll!

10 6 16

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Bahnhofstraße Tempo 30 Früher war die komplette Bahnhofstraße eine 30'er Zone bzw. mit einem Tempo 30 
belegt. Diese wurde verlegt, so dass Autofahrer bis zum Parkplatz noch Tempo 50 
gilt. Dies ist in Anbetracht der vielen Kinder, die genau hier von der Brücke in den 
Park gehen nicht zu verstehen. Die Tempo 30 Begrenzung gehört auf jeden Fall bis 
zur Brücke!

67 9 76

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Ist das ein Kreisverkehr oder 
Rechts vor Links?

Ich denke nur langjährige Anwohner und Fahrschullehrer erkennen die Situation 
auf Anhieb.  Es sieht aus wie ein Kreisverkehr mein Vorschlag wäre also die 
Beschilderung an zu passen und es zu einem Kreisverkehr zu machen.

72 15 87

KommentarVerkehr und Mobilität Kreisverkehr Schild Diese Kreuzung braucht unbedingt einen Kreisverkehr Schild, da es öfters zu 
unwissen und missverständnisse von der anderen Verkehrsteilnehmer führt. 19 15 34

KommentarVerkehr und Mobilität Die Vorfahrtsregeln müssen 
sofort klar sein

Als Anwohner kann ich aus Erfahrung sagen, dass etwa 3 von 5 
Verkehrsteilnehmern die geltende rechts vor links Regelung nicht erkennen. 
Besonders als Radfahrer ist es gefährlich, mann kann eigentlich nur sicher queren , 
wenn weder von rechts, noch von links Verkehr kommt.

20 1 21

KommentarVerkehr und Mobilität Vorfahrtsregeln Eigentlich müsste die Vorfahrtsregelung klar sein, da es sich um nicht um einen 
Kreisverkehr handelt -> Rechts vor links. eventuell würde es Sinn machen ein Schild 
hinzustellen, das genau darauf nochmal hinweist

14 0 14

KommentarVerkehr und Mobilität Gefährliche 
Verkehrsführung 

Dem kann ich nur beipflichten.Ich musste auch erst kurz überlegen. Sogar von 
Anwohnern weiß ich,dass sie an dieser Stelle immer wieder kritische Begegnungen 
mit anderen Verkehrsteilnehmern haben, weil es baulich wie ein Kreisverkehr 
aussieht- aber eine Rechts-vor Links-Regelung hat. Eine gute Beschilderung oder 
Änderung zum Kreisverkehr wäre gut

10 2 12

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwegerweiterung 
Richtung Finsing

Eine Verbindung der Radwege zwischen der Überquerung der Flughafentangente 
Richtung Finsing und ab dem BSG Sportplatz Richtung Markt Schwaben sollte 
erstellt werden. Die Autos auf der schmalen Strecke fahren teilweise 100kmh 
schnell und kommen einem Radfahrer sehr nahe.

113 2 115

KommentarVerkehr und Mobilität Unübersichtlich, v.a. im 
Sommer

Aufgrund der Felder rechts und links ist die Straße v.a. im Sommer, wenn der Mais 
hoch steht, unübersichtlich. Radfahrer werden trotz fehlender Sicht überholt und 
es kommt immer wieder zu kritischen Situationen.  

9 0 9

KommentarVerkehr und Mobilität Gefährliche Situationen ich kann das Problem bzw den Vorschlag bestätigen, es kommt regelmäßig vor, 
das ich sehr knapp und sehr schnell überholt werde, da wäre ein Radweg (wie ab 
der Flughafentangente) sehr schön und würde die Sicherheit stark verbessern 9 0 9
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplätze Also entweder sind die Parkplätze vor dem Bäcker geschrumpft, oder die Auto 
werden zu lang heutzutage. Die eh schon angespannte Staulage Vorort verschärft 
sich noch, durch Fahrzeughecke, die in die Strasse ragen. 48 9 57

KommentarVerkehr und Mobilität Zu wenig frei verfügbare 
Parkplätze 

Warum hat der Fahrradladen hier dermaßen viele Parkplätze für sich zur 
Verfügung und für den weitaus mehr besuchten Bäcker, die Ärzte, das Mortimer-
Zentrum, die Eisdiele stehen im Verhältnis fast keine Plätze zur Verfügung? Es liegt 
hier ein ziemlicher Parkplatz-Mangel vor, somit sollten die Plätze auch bestmöglich 
verwendet werden, nicht leer blockiert, da angemietet.

3 3 6

KommentarVerkehr und Mobilität Pflicht für Parkplätze Hier hat der Bäcker es versäumt die Parkplätze vor dem Fahrradladen 
anzumieten. Dass der Fahrradladen sein Mieteigentum nun schützt ist vollkommen 
klar und richtig. Die Engstelle durch den Bäcker ist gerade zu Stoßzeiten 
unerträglich und birgt ein erhöhtes Gefahrenpotential. Hier muss nachgebessert 
werden und die Bäckerei sollte sich mit dem Vermieter und der Gemeinde um 
eine Lösung bemühen! Gerade wenn morgens auch noch ein Laster dort 
ausliefert, ist ein durchkommen unmöglich!

6 0 6

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Viele Kinder laufen an der Haupstraße (Mangels Alternative) zum Kindergarten St. 
Elisabeth und zurück. Die Geschwindigkeit von 50 km/h ist sehr gefährlich. 91 16 107

KommentarVerkehr und Mobilität Bevor hier der Vekehr auf 
30km/h reduziert wird, 
könnte doch auch eine 
Ampel den Überweg 
sicherer machen?

Es muss doch nicht immer der Verkehr gestoppt werden. Der Überweg könnte 
auch mit einer Ampel ausgerüstet werden.

11 42 53

KommentarVerkehr und Mobilität Es geht um den Weg 
entlang der Hauptstraße

Es geht hier nicht um den Übergang sondern um den Weg an der Hauptstraße 
entlang den Berg hoch. Jeder, der mit seinen Kindern den Weg schoneinmal 
gegangen ist, weiß wie gedankenverloren viele (nicht alle) an den Kindern mit 
mind. 50 vorbeifahren. Es geht darum die kleinsten zu schützen. Bitte stellen Sie sich 
gegen 15 Uhr wenn viele Kinder abgeholt werden an die Straße und schauen 
einfach zu. Spätestens wenn LKWs kommen ist es selbst als Erwachsener gruselig.

46 7 53

KommentarVerkehr und Mobilität Es geht nicht allein um den 
Überweg

Ein Tempo 30 wäre hier auch sinnvoll um die komplette Strecke abzudecken. Es 
nutzen hier nicht nur PKW, sondern auch LKW und landwirtschaftliche Fahrzeuge 
diese Straße. Gerade ortseinwärts kann dies bei bisherigen Tempo 50kmh mit 
Kleinkindern auf Lauf- oder Fahrrädern bedrohliche Situationen erzeugen. Dies 
haben wir selbst schon einige Male erlebt. Tempo 30kmh befindet sich auf dieser 
Strecke schon weiter ortseinwärts zwischen Ludwig-Thoma-Str und der 
Staudhamer Str. Dies könnte dann ab Kindergarten bis zu dieser Stelle komplett 
erweitert werden. Die Anwohner würden sich sicher auch darüber freuen. 

47 6 53

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung Parkraumbewirtschaftung 
am Bahnhof

Um die klamme Marktgemeindekasse zu füllen und damit z.B. die Gebühren am 
kommunalen Wertstoffhof zu senken, sollte überlegt werden, ob künftig 
Parkgebühren auf den Parkplätzen rund um den Bahnhof und im Parkhaus erhoben 
werden. Z.B. 1€ pro Tag bzw. auch als Wochen-/Monatskarte. Die Parkplätze 
nutzen überwiegend Ortsfremde und verstopfen dadurch die Straßen in Markt 
Schwaben. Mit den Parkgebühren leisten sie wenigstens einen Beitrag für unsere 
Marktgemeinde oder denken um und entlasten so den Verkehr.

81 11 92

KommentarVerkehr und Mobilität Park und Ride Mich interessiert schon lange die Nutzung des Parkhauses. Ich fahre oft mit dem 
Fahrrad vorbei oder auch durch. Und das zu unterschiedlichen Zeiten und Tagen. 
Der Vandalismus der hier vorherrscht ist erschreckend. Die Schäden gehen in die 
10 tausende. Hier sollte mehr Präsenz gezeigt werden und auch mit 
Überwachungskameras  gearbeitet werden. Was mich aber enorm stört, im Sinne 
des Park u. Ride ist die hohe Anzahl an Anliegerparkern Ist natürlich toll wenn ich im 
Winter nicht kratzen muss oder im Sommer ein kühles Auto zum wegfahren habe.  
Durch die dadurch fehlenden Parkplätze wird die Parksituation rund um den 
Bahnhof dramatisch. Und die Rufe nach Parkgebühren laut :-(   Mein Wunsch 
Kontrolle der Parker und keine Gebühren und Verwaltungsaufwände erzeugen.

40 7 47

KommentarVerkehr und Mobilität Parkgebühren Sollte die Gemeinde rechtliche die Möglichkeit haben von den Nutzern des 
Parkhauses am Bahnhof eine Entgeld zu verlangen, warum nicht? Für Wenigparker 
1 Euro für die S-Bahnumsteiger pauschal 15 Euro im Monat. Aber dann bitte auch 
einen Beitrag der Radfahrer, dafür dann aber auch verschließbare Stellboxen.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität eLadesäulen Eine Ladeinfrastruktur am Sportpark wäre prima. Neben den Lademöglichkeiten für 
eAutos könnte man auch an eBikes denken. 63 36 99

KommentarVerkehr und Mobilität Parkplatz am Sportpark Der Trend zum Campen nimmt stark Fahrt auf - wie man auch an den immer 
häufiger abgestellten Wohnmobilen auf dem Sportpark-Parkplatz sieht. Statt sich 
darüber zu ärgern, sollte die Gemeinde das nützen! Man könnte einen 
Gebührenautomaten aufstellen, der Wohnmobilen die Übernachtung für einen 
bestimmten Preis explizit (nur auf einem ausgewiesenen Areal und für eine 
begrenzte Zeit) erlaubt. Davon profitieren eigentlich alle: Die Gemeinde nimmt 
Geld ein (ohne dafür viel investieren zu müssen), das Restaurant am Sportpark 
könnte u.U. mehr Umsatz machen, die Gemeinde präsentiert sich offen und 
gastfreundlich... Ich fänd's toll!

10 6 16

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Bahnhofstraße Tempo 30 Früher war die komplette Bahnhofstraße eine 30'er Zone bzw. mit einem Tempo 30 
belegt. Diese wurde verlegt, so dass Autofahrer bis zum Parkplatz noch Tempo 50 
gilt. Dies ist in Anbetracht der vielen Kinder, die genau hier von der Brücke in den 
Park gehen nicht zu verstehen. Die Tempo 30 Begrenzung gehört auf jeden Fall bis 
zur Brücke!

67 9 76

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Ist das ein Kreisverkehr oder 
Rechts vor Links?

Ich denke nur langjährige Anwohner und Fahrschullehrer erkennen die Situation 
auf Anhieb.  Es sieht aus wie ein Kreisverkehr mein Vorschlag wäre also die 
Beschilderung an zu passen und es zu einem Kreisverkehr zu machen.

72 15 87

KommentarVerkehr und Mobilität Kreisverkehr Schild Diese Kreuzung braucht unbedingt einen Kreisverkehr Schild, da es öfters zu 
unwissen und missverständnisse von der anderen Verkehrsteilnehmer führt. 19 15 34

KommentarVerkehr und Mobilität Die Vorfahrtsregeln müssen 
sofort klar sein

Als Anwohner kann ich aus Erfahrung sagen, dass etwa 3 von 5 
Verkehrsteilnehmern die geltende rechts vor links Regelung nicht erkennen. 
Besonders als Radfahrer ist es gefährlich, mann kann eigentlich nur sicher queren , 
wenn weder von rechts, noch von links Verkehr kommt.

20 1 21

KommentarVerkehr und Mobilität Vorfahrtsregeln Eigentlich müsste die Vorfahrtsregelung klar sein, da es sich um nicht um einen 
Kreisverkehr handelt -> Rechts vor links. eventuell würde es Sinn machen ein Schild 
hinzustellen, das genau darauf nochmal hinweist

14 0 14

KommentarVerkehr und Mobilität Gefährliche 
Verkehrsführung 

Dem kann ich nur beipflichten.Ich musste auch erst kurz überlegen. Sogar von 
Anwohnern weiß ich,dass sie an dieser Stelle immer wieder kritische Begegnungen 
mit anderen Verkehrsteilnehmern haben, weil es baulich wie ein Kreisverkehr 
aussieht- aber eine Rechts-vor Links-Regelung hat. Eine gute Beschilderung oder 
Änderung zum Kreisverkehr wäre gut

10 2 12

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwegerweiterung 
Richtung Finsing

Eine Verbindung der Radwege zwischen der Überquerung der Flughafentangente 
Richtung Finsing und ab dem BSG Sportplatz Richtung Markt Schwaben sollte 
erstellt werden. Die Autos auf der schmalen Strecke fahren teilweise 100kmh 
schnell und kommen einem Radfahrer sehr nahe.

113 2 115

KommentarVerkehr und Mobilität Unübersichtlich, v.a. im 
Sommer

Aufgrund der Felder rechts und links ist die Straße v.a. im Sommer, wenn der Mais 
hoch steht, unübersichtlich. Radfahrer werden trotz fehlender Sicht überholt und 
es kommt immer wieder zu kritischen Situationen.  

9 0 9

KommentarVerkehr und Mobilität Gefährliche Situationen ich kann das Problem bzw den Vorschlag bestätigen, es kommt regelmäßig vor, 
das ich sehr knapp und sehr schnell überholt werde, da wäre ein Radweg (wie ab 
der Flughafentangente) sehr schön und würde die Sicherheit stark verbessern 9 0 9

KommentarVerkehr und Mobilität Mehr als gefährlich Letzten Sommer erlebt wie 2 Familien aus München am Ferienprogramm vom 
Kreitmayerhof für ihre Kinder teilgenommen haben. Diese sind täglich mit den 
öffentlichen Verkehrsmitteln nach Markt Schwaben gereist und dann zu Fuß 
entlang der Landstraße zum Hof gegangen. Es gab keine andere Möglichkeit als 
die Straße zu benutzen. Für alle Fußgänger und Radler sinnvoll hier die Wege zu 
verbinden. 

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Wallbergstr.: Mehr 
Geschwindigkeitskontrollen 
und Reduzierung des 
Durchgangsverkehrs

Der ganze Zubringerverkehr zu den Schulen mit PKWs, Schulbussen und sonstigen 
Fahrzeugen und zusätzlich der Durchgangsverkehr führen auf der Wallbergstraße 
mitten durchs Wohngebiet. Somit ist die Straße arbeitstäglich mit einer großen 
Anzahl Fahrzeugen frequentiert, was viel Lärm, Luftverschmutzung und Gefahr 
durch den extremen Verkehr für die Anwohner verursacht. Auf der Seite ohne 
Bürgersteig wohnen und halten sich viele Kinder auf, die die Straße zum Spielen 
überqueren. Die aktuellen Verhältnisse auf der Straße sind eine zusätzliche große 
Gefahrenquelle für die Kinder. Das Tempolimit von 30km/h wird oft überschritten, 
was an der Geschwindigkeitsmesstafel ablesbar ist. Auch in der Nacht wird die 
Straße zum Teil mit großer Geschwindigkeit und aufheulenden Motoren befahren. 
Leider scheint der geradlinige und breite Ausbau der Straße dieses Verhalten noch 
zu fördern.  Vermehrte Geschwindigkeitskontrollen und eine Erschwerung des 
Durchgangsverkehrs wären hilfreich.

65 14 79

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeit Gleiches gilt für die Ödenburger Straße und auch den Habererweg. Diese Strecke 
gegen viele Kinder zur Schule und haben keinen durchgängigen Fußgängerweg 
den sie sicher benutzten können.

35 7 42

KommentarVerkehr und Mobilität Erschwerung und Kontrollen 
Wallbergstr 

Die Wallbergstr. ist weder breit gebaut, noch geradlinig. Hindernis-Buchten sorgen 
dafür, dass der Verkehr immer nur einspurig verläuft. Tempo 30 ist hier schon, was 
nach meiner Beobachtung von den meisten eingehalten wird. Auch Kontrollen 
gibt es hier immer wieder (Blitzer). Ich bin nicht der Meinung, dass zusätzliche 
Kontrollen oder weitere Hindernisse einen messbaren Beitrag für mehr Sicherheit 
oder Lärmentlastung liefern.

1 14 15

KommentarVerkehr und Mobilität Wallbergstraße An Schultagen brauchen die Busse zwischen 7:30 und 8:15 Platz.  Zu allen anderen 
Zeiten  wäre es gut das Parken an der Wallbergstraße wieder zu erlauben. Das 
würde nicht nur den Durchgangsverkehr bremsen, sondern auch die Anwohner 
enorm entlasten. Allen wäre geholfen. 

4 1 5

KommentarVerkehr und Mobilität Fest installierte 
Geschwindigkeitsüberwach
ung 

Ich erlebe jeden Tag, dass selbst Anwohner auf der Wallbergstrasse inbesondere 
auf dem Streckenabschnitt zwischen Schule und Wertstoffinsel mit deutlich 
überhöhter Geschwindigkeit unterwegs sind. In diesem Bereich liegen Schule, Hort 
und Turnhalle und die Autofahrer gefährden durch Ihr Verhalten die Sicherheit der 
anderen Verkehrsteilnehmer, insbesondere der Kinder.  

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung Park & Ride kostenpflichtig Ein kostenpflichtiger Park & Ride Parkplatz könnte zur Einnahmengenerierung der 
Gemeinde helfen 60 22 82

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradständer am 
Bahnhof 

Wichtig wären mehr überdachte Fahrradständer und weniger Autostellplätze.  
Gerne auch die Einführung kostenpflichtiger Parkplätze, damit ein Anreiz 
geschaffen wird, mit dem Rad zum Bahnhof zu kommen. 

10 3 13

KommentarVerkehr und Mobilität Zustand des P&R 
Parkhauses

Der Zustand des P&R Parkhauses ist durch Vandalismus wie kaputte Scheiben und 
Graffiti unansehnlich. Eine geringe Parkgebühr wie bspw. 10er Karte wie es auch in 
anderen Gemeinden wie Karlsfeld praktiziert wird würde den Gemeindehaushalt 
entlasten und könnte zur Vandalismusprävention verwendet werden.

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Ich finde, dass es bei diesem extremen Verkehrsaufkommen in Markt Schwaben 
immer gefährlicher wird zu radeln- geschweige denn mit Kindern. Ein Radweg ist 
mehr als notwendig. Vielleicht würde der ein oder andere dann so auch das Auto 
stehen lassen. Zum Teil sind die Gehwege auch so schmal oder unübersichtlich 
dass ich auch da nicht mit den Kindern radeln will. 

116 9 125

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradwege Ich stimme voll und ganz zu. Markt Schwaben ist in großen Teilen für Fahrradfahrer 
gefährlich, besonders für Kinder.  Auch zu Fuß ist es nicht besonders angenehm. 
Oft gibt es keine Bürgersteige und vorhandene hören plötzlich auf und man muss 
auf der Straße gehen. 

62 5 67

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradfreundliche 
Gemeinde

Stand erst kürzlich in der Zeitung, daß MS als fahrradfreundliche Gemeinde 
ausgezeichnet wurde. Hier fehlt in der Gemeinde eindeutig die Wahrnehmung mit 
der Realität zu unterscheiden. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Luftverkehr Es wäre wünschenswert, dass das Thema Fluglärm und die damit einhergehende 
Umweltbelastung (Kerosin) mehr Aufmerksamkeit erfährt und gezielt verfolgt wird. 
Abgesehen von der Lärmbelästigung, abends auf der Terrasse entspannen ist 
leider sehr häufig nicht möglich, ist auch der Staub auf unseren Fenster- und 
Balkonblechen ölig/schmierig. Es heißt, dass die Flugrouten über freies Feld 
zwischen Markt Schwaben und Anzing führen soll. Warum werden wir, nahe dem 
Marktplatz dann direkt überflogen?

90 24 114

KommentarVerkehr und Mobilität Fluglärm ist unerträglich Der Fluglärm hier ist unerträglich, ein echter Terror für Anwohner! Im Sekundentakt 
donnern die Flugzeuger im Tiefstfliegmodus über die Häuser, es ist nicht zum 
aushalten! Warum wird das stillschweigend hingenommen???

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Wartezone für Fahrräder im 
Ampelbereich - 
Aufstellstreifen

Vorschlag für das obere Ende der Bahnhofstraße:  Zurückziehen der Haltelinie für 
die Autos und Schaffung einer Warte- bzw. Sammelzone für Fahrräder direkt an der 
Ampel. Schaltet die Ampel auf Grün, können zunächst die Fahrradfahrer die 
Kreuzung passieren und werden nicht von den Autos abgedrängt. Das bevorzugt 
die Fahrradfahrer, die vom Bahnhof kommend in den Innenstadtbereich wollen 
und erhöht den Stellenwert des Fahrradfahrens. Diese einfache 
Markierungsmaßnahme wurde in anderen fahrradfreundlichen Städten bereits 
umgesetzt und hat sich bewährt.  Der Fachbegriff lautet Aufstellstreifen, siehe 
https://www.adfc-muenchen.de/radverkehr/aufstellstreifen/

28 13 41

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Wiederfreigabe des 
Fahrradweges bergab

Der Fahrradweg in der Herzog-Ludwig-Straße wurde vor einigen Monaten bergab 
(linksseitig) zw. Ödenburger Str. und Bachleiten gesperrt. Grund waren gefährliche 
Situationen zw. Fahrrad und Auto an der schlecht einsehbaren Kreuzung Herzog-
Ludwig-Straße / An der Bachleiten. Fahrradfahrer müssen nun für diesen Teil die 
Hauptstraße verwenden und müssen dafür 2x den Gegenverkehr kreuzen! Leider 
wurde hier wieder einmal ein Verkehrsproblem im Sinne das Autoverkehrs und auf 
Kosten der Fahrradfahrer gelöst. Stattdessen gäbe es auch andere Lösungen, wie 
z.B. ein Stoppschild an der Ausfahrt Bachleiten mit deutlicher Markierung des 
Fahrradweges auf der Fahrbahn (rote Fläche), oder eine umfahrbare Barrikade am 
Ende des Fahrradweges kurz vor der Bachleiten. Die aktuelle Lösung der 
Fahrradweg-Sperrung darf nur temporär sein.

30 23 53

KommentarVerkehr und Mobilität Gefährliche Straße Es ist einfach zu gefährlich.  Leider rasen die Radfahrer den Berg runter und fahren 
ohne zu gucken auf die Straße.  Als Autofahrer muss man aber ziemlich weit vor 
fahren damit man auf die Herzog Ludwig Straße einsehen kann.  

14 1 15

KommentarVerkehr und Mobilität Querung der Herzog-
Ludwig-Straße als Radfahrer 
ist die Herausforderung

Aufgrund der Breite des Wegs entlang der Herzog-Ludwig-Straße ist es OK, dass 
dieser nur bergauf als Radweg zugelassen ist. Für einen Radweg in beide 
Richtungen und zudem als Fußweg ist er zu schmal. Als Radler ist es für mich viel 
mehr die Herausforderung im Bereich Bachleiten / Am Erlberg dann die 
Straßenseite zu wechseln um auf den Radweg in der Geltinger Straße zu kommen. 
Fahre ich bereits an der Bachleiten rüber, dann muss ich dort 
Schrittgeschwindigkeit fahren (ist ja nur ein für Radfahrer freigegebener Fußweg). 
Will ich am Erlberg rüber, dann sehe ich den entgegenkommenden Verkehr recht 
spät. Zudem kommt an dieser Kreuzung von allen Seiten viel Verkehr und man 
muss aufpassen, dass der nachfolgende Autoverkehr einen nicht zu knapp rechts 
überholt (weil man warten muss, um rüber zu kommen).

3 0 3
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KommentarVerkehr und Mobilität Mehr als gefährlich Letzten Sommer erlebt wie 2 Familien aus München am Ferienprogramm vom 
Kreitmayerhof für ihre Kinder teilgenommen haben. Diese sind täglich mit den 
öffentlichen Verkehrsmitteln nach Markt Schwaben gereist und dann zu Fuß 
entlang der Landstraße zum Hof gegangen. Es gab keine andere Möglichkeit als 
die Straße zu benutzen. Für alle Fußgänger und Radler sinnvoll hier die Wege zu 
verbinden. 

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Wallbergstr.: Mehr 
Geschwindigkeitskontrollen 
und Reduzierung des 
Durchgangsverkehrs

Der ganze Zubringerverkehr zu den Schulen mit PKWs, Schulbussen und sonstigen 
Fahrzeugen und zusätzlich der Durchgangsverkehr führen auf der Wallbergstraße 
mitten durchs Wohngebiet. Somit ist die Straße arbeitstäglich mit einer großen 
Anzahl Fahrzeugen frequentiert, was viel Lärm, Luftverschmutzung und Gefahr 
durch den extremen Verkehr für die Anwohner verursacht. Auf der Seite ohne 
Bürgersteig wohnen und halten sich viele Kinder auf, die die Straße zum Spielen 
überqueren. Die aktuellen Verhältnisse auf der Straße sind eine zusätzliche große 
Gefahrenquelle für die Kinder. Das Tempolimit von 30km/h wird oft überschritten, 
was an der Geschwindigkeitsmesstafel ablesbar ist. Auch in der Nacht wird die 
Straße zum Teil mit großer Geschwindigkeit und aufheulenden Motoren befahren. 
Leider scheint der geradlinige und breite Ausbau der Straße dieses Verhalten noch 
zu fördern.  Vermehrte Geschwindigkeitskontrollen und eine Erschwerung des 
Durchgangsverkehrs wären hilfreich.

65 14 79

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeit Gleiches gilt für die Ödenburger Straße und auch den Habererweg. Diese Strecke 
gegen viele Kinder zur Schule und haben keinen durchgängigen Fußgängerweg 
den sie sicher benutzten können.

35 7 42

KommentarVerkehr und Mobilität Erschwerung und Kontrollen 
Wallbergstr 

Die Wallbergstr. ist weder breit gebaut, noch geradlinig. Hindernis-Buchten sorgen 
dafür, dass der Verkehr immer nur einspurig verläuft. Tempo 30 ist hier schon, was 
nach meiner Beobachtung von den meisten eingehalten wird. Auch Kontrollen 
gibt es hier immer wieder (Blitzer). Ich bin nicht der Meinung, dass zusätzliche 
Kontrollen oder weitere Hindernisse einen messbaren Beitrag für mehr Sicherheit 
oder Lärmentlastung liefern.

1 14 15

KommentarVerkehr und Mobilität Wallbergstraße An Schultagen brauchen die Busse zwischen 7:30 und 8:15 Platz.  Zu allen anderen 
Zeiten  wäre es gut das Parken an der Wallbergstraße wieder zu erlauben. Das 
würde nicht nur den Durchgangsverkehr bremsen, sondern auch die Anwohner 
enorm entlasten. Allen wäre geholfen. 

4 1 5

KommentarVerkehr und Mobilität Fest installierte 
Geschwindigkeitsüberwach
ung 

Ich erlebe jeden Tag, dass selbst Anwohner auf der Wallbergstrasse inbesondere 
auf dem Streckenabschnitt zwischen Schule und Wertstoffinsel mit deutlich 
überhöhter Geschwindigkeit unterwegs sind. In diesem Bereich liegen Schule, Hort 
und Turnhalle und die Autofahrer gefährden durch Ihr Verhalten die Sicherheit der 
anderen Verkehrsteilnehmer, insbesondere der Kinder.  

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung Park & Ride kostenpflichtig Ein kostenpflichtiger Park & Ride Parkplatz könnte zur Einnahmengenerierung der 
Gemeinde helfen 60 22 82

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradständer am 
Bahnhof 

Wichtig wären mehr überdachte Fahrradständer und weniger Autostellplätze.  
Gerne auch die Einführung kostenpflichtiger Parkplätze, damit ein Anreiz 
geschaffen wird, mit dem Rad zum Bahnhof zu kommen. 

10 3 13

KommentarVerkehr und Mobilität Zustand des P&R 
Parkhauses

Der Zustand des P&R Parkhauses ist durch Vandalismus wie kaputte Scheiben und 
Graffiti unansehnlich. Eine geringe Parkgebühr wie bspw. 10er Karte wie es auch in 
anderen Gemeinden wie Karlsfeld praktiziert wird würde den Gemeindehaushalt 
entlasten und könnte zur Vandalismusprävention verwendet werden.

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Ich finde, dass es bei diesem extremen Verkehrsaufkommen in Markt Schwaben 
immer gefährlicher wird zu radeln- geschweige denn mit Kindern. Ein Radweg ist 
mehr als notwendig. Vielleicht würde der ein oder andere dann so auch das Auto 
stehen lassen. Zum Teil sind die Gehwege auch so schmal oder unübersichtlich 
dass ich auch da nicht mit den Kindern radeln will. 

116 9 125

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradwege Ich stimme voll und ganz zu. Markt Schwaben ist in großen Teilen für Fahrradfahrer 
gefährlich, besonders für Kinder.  Auch zu Fuß ist es nicht besonders angenehm. 
Oft gibt es keine Bürgersteige und vorhandene hören plötzlich auf und man muss 
auf der Straße gehen. 

62 5 67

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradfreundliche 
Gemeinde

Stand erst kürzlich in der Zeitung, daß MS als fahrradfreundliche Gemeinde 
ausgezeichnet wurde. Hier fehlt in der Gemeinde eindeutig die Wahrnehmung mit 
der Realität zu unterscheiden. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Luftverkehr Es wäre wünschenswert, dass das Thema Fluglärm und die damit einhergehende 
Umweltbelastung (Kerosin) mehr Aufmerksamkeit erfährt und gezielt verfolgt wird. 
Abgesehen von der Lärmbelästigung, abends auf der Terrasse entspannen ist 
leider sehr häufig nicht möglich, ist auch der Staub auf unseren Fenster- und 
Balkonblechen ölig/schmierig. Es heißt, dass die Flugrouten über freies Feld 
zwischen Markt Schwaben und Anzing führen soll. Warum werden wir, nahe dem 
Marktplatz dann direkt überflogen?

90 24 114

KommentarVerkehr und Mobilität Fluglärm ist unerträglich Der Fluglärm hier ist unerträglich, ein echter Terror für Anwohner! Im Sekundentakt 
donnern die Flugzeuger im Tiefstfliegmodus über die Häuser, es ist nicht zum 
aushalten! Warum wird das stillschweigend hingenommen???

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Wartezone für Fahrräder im 
Ampelbereich - 
Aufstellstreifen

Vorschlag für das obere Ende der Bahnhofstraße:  Zurückziehen der Haltelinie für 
die Autos und Schaffung einer Warte- bzw. Sammelzone für Fahrräder direkt an der 
Ampel. Schaltet die Ampel auf Grün, können zunächst die Fahrradfahrer die 
Kreuzung passieren und werden nicht von den Autos abgedrängt. Das bevorzugt 
die Fahrradfahrer, die vom Bahnhof kommend in den Innenstadtbereich wollen 
und erhöht den Stellenwert des Fahrradfahrens. Diese einfache 
Markierungsmaßnahme wurde in anderen fahrradfreundlichen Städten bereits 
umgesetzt und hat sich bewährt.  Der Fachbegriff lautet Aufstellstreifen, siehe 
https://www.adfc-muenchen.de/radverkehr/aufstellstreifen/

28 13 41

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Wiederfreigabe des 
Fahrradweges bergab

Der Fahrradweg in der Herzog-Ludwig-Straße wurde vor einigen Monaten bergab 
(linksseitig) zw. Ödenburger Str. und Bachleiten gesperrt. Grund waren gefährliche 
Situationen zw. Fahrrad und Auto an der schlecht einsehbaren Kreuzung Herzog-
Ludwig-Straße / An der Bachleiten. Fahrradfahrer müssen nun für diesen Teil die 
Hauptstraße verwenden und müssen dafür 2x den Gegenverkehr kreuzen! Leider 
wurde hier wieder einmal ein Verkehrsproblem im Sinne das Autoverkehrs und auf 
Kosten der Fahrradfahrer gelöst. Stattdessen gäbe es auch andere Lösungen, wie 
z.B. ein Stoppschild an der Ausfahrt Bachleiten mit deutlicher Markierung des 
Fahrradweges auf der Fahrbahn (rote Fläche), oder eine umfahrbare Barrikade am 
Ende des Fahrradweges kurz vor der Bachleiten. Die aktuelle Lösung der 
Fahrradweg-Sperrung darf nur temporär sein.

30 23 53

KommentarVerkehr und Mobilität Gefährliche Straße Es ist einfach zu gefährlich.  Leider rasen die Radfahrer den Berg runter und fahren 
ohne zu gucken auf die Straße.  Als Autofahrer muss man aber ziemlich weit vor 
fahren damit man auf die Herzog Ludwig Straße einsehen kann.  

14 1 15

KommentarVerkehr und Mobilität Querung der Herzog-
Ludwig-Straße als Radfahrer 
ist die Herausforderung

Aufgrund der Breite des Wegs entlang der Herzog-Ludwig-Straße ist es OK, dass 
dieser nur bergauf als Radweg zugelassen ist. Für einen Radweg in beide 
Richtungen und zudem als Fußweg ist er zu schmal. Als Radler ist es für mich viel 
mehr die Herausforderung im Bereich Bachleiten / Am Erlberg dann die 
Straßenseite zu wechseln um auf den Radweg in der Geltinger Straße zu kommen. 
Fahre ich bereits an der Bachleiten rüber, dann muss ich dort 
Schrittgeschwindigkeit fahren (ist ja nur ein für Radfahrer freigegebener Fußweg). 
Will ich am Erlberg rüber, dann sehe ich den entgegenkommenden Verkehr recht 
spät. Zudem kommt an dieser Kreuzung von allen Seiten viel Verkehr und man 
muss aufpassen, dass der nachfolgende Autoverkehr einen nicht zu knapp rechts 
überholt (weil man warten muss, um rüber zu kommen).

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Abschaffung 
Vorfahrtsregelung an 
Kreuzung Seilergasse / 
Habererweg

An der Kreuzung Seilergasse / Habererweg existiert eine Vorfahrtsregelung 
zugunsten der Verkehrsteilnehmer auf dem Habererweg.  Das ist für diese zwar sehr 
angenehm,  sorgt aber dafür dass diese die Kreuzung recht schnell befahren. Die 
anderen Verkehrsteilnehmer,  z.b. aus der Seilergasse kommend, werden 
hierdurch vor große Probleme gestellt.   Eine simple Abschaffung der 
Vorfahrtsregelung würde dafür sorgen,  dass alle Verkehrsteilnehmer an der 
Kreuzung gleichermaßen Rücksicht nehmen und auf andere achten müssen.  Die 
Sicherheit und Nutzbarkeit würde für alle steigen.  Nebenbei kann die Gemeinde 
so die bislang aufgestellten Schilder einsparen.

39 23 62

KommentarVerkehr und Mobilität Schulbusse? Bin mir jetzt nicht sicher, aber mit Hinblick auf die passierenden Schulbusse könnte 
die jetzige Vorfahrtsregelung sicherlich Sinn machen. 16 29 45

KommentarVerkehr und Mobilität gesetzliche Regelung In der StVO ist geregelt, dass in Tempo-30 Zonen generell rechts vor links gilt. 
Ausnahmen können nur bei besonderer Unübersichtlichkeit (z.B. Färbergasse) 
erlaubt werden. Also ist hier rechts vor links zwingend erfoderlich.

8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot Es kommen nicht mehr wie früher 2 Autos durch. Es stört und beeinträchtigt die 
Garagenausfahrt von der Seilergasse. 6 16 22

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Es fehlt ein Stück Radweg > 
Finsinger Straße 20

Es fehlt ein Stück Fußgänger und damit pot. Radweg. Vielleicht kann eine Einigung 
mit dem Besitzer gefunden werden. 76 1 77

KommentarVerkehr und Mobilität Unterbrochener Gehweg Kann ich nur unterstützen! Der unterbrochene Gehweg zwingt zum überqueren 
der Straße an dieser Stelle, die auf Grund der beiden Kurven schwer einsehbar ist. 
Dieses Teilstück der Finsinger Straße ist Schulweg für mehrere Grundschulkinder. Es 
wäre auch denkbar, die Straße an dieser Stelle geringfügig schmaler zu machen 
um einen Gehweg an dieser Stelle zu ermöglichen.

40 0 40

KommentarVerkehr und Mobilität Unterbrochener Gehweg Kann ich nur unterstützen! Der unterbrochene Gehweg zwingt zum überqueren 
der Straße an dieser Stelle, die auf Grund der beiden Kurven schwer einsehbar ist. 
Dieses Teilstück der Finsinger Straße ist Schulweg für mehrere Grundschulkinder. Es 
wäre auch denkbar, die Straße an dieser Stelle geringfügig schmaler zu machen 
um einen Gehweg an dieser Stelle zu ermöglichen.

6 0 6

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Zone wieder in 
einen verkehrsberuhigten 
Bereich wandeln

Der ehemalige verkehrsberuhigte Bereich wurde durch die Gemeinde zur Tempo 
30 Zone gewandelt. Es fehlen nach der Argumentation der Gemeinde 
entsprechende künstliche Verengungen.   Seit der Aufhebung des 
verkehrsberuhigten Bereiches wird hier oft > 30km/h durchgerast. Durch den 
fehlenden Gehweg, ist das keine schöne Situation für Anwohner und Fußgänger.  
Der HCW sollte daher in einen verkehrsberuhigten Bereich zurückgewandelt 
werden.

36 8 44

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradwege im 
Straßenverkehr integrieren

Ich würde gerne innerorts mehr mit dem Fahrrad fahren. Aber sehe das als viel zu 
gefährlich an. Leider fehlen Fahrradwege, die Sicherheit bieten. Auch meine 
Kinder fahre ich regelmäßig mit dem Auto nachmittags zu ihren Aktivitäten. In der 
4. Klasse steht der Fahrrad-Füherschein anÖ das ist schön. Aber wie sollen denn 
unsere Kinder die Übung und Sicherheit bekommen, danach in unserem Ort alleine 
unterwegs zu sein? Zuviel Durchfahrtsverkehr, nicht nur PKW's auch LKW's werden 
immer mehr. Auch hier die Frage, ob der Durchfahrtsverkehr nicht durch 
irgendwelche Maßnahmen minimiert werden kann?! Sicher würden sich dadurch 
auch mehr Markt Schwabener eher schnell! mal aufs Radl schwingen als sich 
langsam! mit dem Auto durch den Verkehr zu quälen. Und da wir uns ja eh gerade 
im Klimawahnsinn befinden, würde sich das auch noch positiv auswirken. Und für 
die Gesundheit hat man auch noch was getan.  

45 0 45

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Elektro Parkplätze Es wäre für eine große Stadt wie Markt Schwaben super, wenn es mehr als zwei 
öffentliche Elektro Säule gibt! Es sind viel zu wenige und könnte an mehrere Stellen 
sein. 

15 32 47

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Wenn man als Radfahrer den geteilten Bürgersteig/Radweg entlang der Herzog-
Ludwig-Straße ortseinwärts nutzt, muss man spätestens an der Grundschule auf die 
Straße, weil der Radweg endet. Es wäre wünschenswert, den geteilten Radweg 
zumindest bis zur Schulgasse weiterzuführen.

40 5 45

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehrsinfarkt Der Durchgangsverkehr ist und bleibt die Herausforderung, die es in den nächsten 
Jahren zu meistern gilt.   Markt Schaben, sollte den Altstadtring  freundlicher für 
den Autoverkehr gestalten und vermeiden hier Maßnahmen zur Verlangsamung 
einzuführen (gelb in Darstellung). Die Hauptachsen (orange in Darstellung) dürfen 
auch nicht beschränkt werden, da sonst ein Verkehrsinfarkt droht. Trotz allem 
Verständnis für Radfahrer, so sind gemeinsame Verkehrsflächen aufgrund der Enge 
schwer zu realisieren und dem Grunde nach nutzlos. Was nützt z.B. eine 
Radwegmarkierung auf der Fahrbahn, wenn darin zwangsweise im Berufsverkehr 
die Kraftfahrzeuge stehen. Man könnte in den Hauptverkehrszeiten das Tempo in 
den Hauptachsen sogar auf 30 verringern, da eh kein schnelleres Vorankommen 
möglich ist. Auch Umfahrungen des Zentrums sind zu diskutieren, wobei Aufwand 
und Nutzen klar abgewogen werden müssen (siehe auch Darstellung).  
Entwicklungspläne für Markt Schaben müssen sich hauptsächlich mit dieser Frage 
beschäftigen.

27 27 54

KommentarVerkehr und Mobilität Weniger Autos! Wenn ich den Vorschlag richtig lese, sollen Kinder und alte Leute, Fußgänger und 
Fußgängerinnen, Eltern mit Kleinkindern oder mit Kinderwagen Rücksicht auf Autos 
nehmen und auf ihr Recht auf Verkehrssicherheit verzichten. Klingt irgendwie 
absurd meiner Meinung nach. 

26 15 41

KommentarVerkehr und Mobilität Weiter Befahrbar Im Vorschlag steht nicht, dass Fußgänger ...Rücksicht auf Autos... nehmen sollen. 
Vielmehr soll der Vorschlag für die Planer eine sinnige Anregung darstellen. 
Fahrzeugverkehr kann nicht aus der Innenstadt verbannt werden, der 
Einzelhandel, Tankstellen im Ortskern und Supermärkte müssen auch noch logistisch 
sinnig beliefert werden können.   Die zukünftige Planung sollte daher darauf 
ausgerichtet sein, den Altstadtring noch sinnvoll befahrbar zu lassen und 
Ortsumgehungen zu prüfen und wenn möglich herzustellen. Natürlich auch unter 
Berücksichtigung der Verkehrssicherheit.

8 19 27

KommentarVerkehr und Mobilität Realität Ob man es mag oder nicht, das Auto ist und bleibt das bliebteste Verkehrsmittel. 
Und nur weil es sich vom Verbrenner zum E-Auto oder Wasserstoffler wandelt .. das 
Auto wird auch die nächsten 50 Jahre den Verkehr bestimmen. Also ist die 
Überlegung Autoverkehr, Radverkehr und Fußgänger sinnvoll zu trennen durchaus 
legitim. Alle zusammen auf einer Straße ist wohl die schlechteste aller Lösungen-

4 1 5

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Lademöglichkeit für e-Autos 
(50kW)

In Markt Schwaben gibt es kaum Möglichkeiten ein e-Auto zu Laden. Die großen 
Supermärkte in Markt Schwaben (Edeka, Aldi, Kaufland) verfügen über große 
Parkplätze. Hier könnten problemlos jeweils 2 bis xx Stellplätze exklusiv für e-Autos 
reserviert und mit Ladesäulen versehen werden. Eine Ladeleistung von 50kW ist 
ausreichend um während eines typischen Einkaufs (15 - 45 min) eine Reichweite 
von mind. 50km - 150km nachzuladen.  Gegenüber 11/22kW Lademöglichkeiten 
in Wohngebieten, sehe ich hier als Vorteil, dass nur während des Einkaufs geladen 
wird und die Säule(n) schnell wieder frei wird/werden.  Bei Ladpunkten mit 
geringer Leistung in Wohngebieten, würden Fahrzeuge vermutlich auch häufig am 
Abend angesteckt werden und bis zum Morgen angesteckt bleiben. Somit wäre 
der Ladepunkt von einem einzigen Fahrzeug belegt, auch wenn gar nicht so lange 
geladen werden muss.

41 36 77

KommentarVerkehr und Mobilität Kaufland hat Ladesäulen in 
Bau

Auf dem Kaufland Parkplatz entstehen m.W. gerade zwei Ladepunkte. Sie sollen 
bis zu 50kw DC haben. 7 0 7
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Abschaffung 
Vorfahrtsregelung an 
Kreuzung Seilergasse / 
Habererweg

An der Kreuzung Seilergasse / Habererweg existiert eine Vorfahrtsregelung 
zugunsten der Verkehrsteilnehmer auf dem Habererweg.  Das ist für diese zwar sehr 
angenehm,  sorgt aber dafür dass diese die Kreuzung recht schnell befahren. Die 
anderen Verkehrsteilnehmer,  z.b. aus der Seilergasse kommend, werden 
hierdurch vor große Probleme gestellt.   Eine simple Abschaffung der 
Vorfahrtsregelung würde dafür sorgen,  dass alle Verkehrsteilnehmer an der 
Kreuzung gleichermaßen Rücksicht nehmen und auf andere achten müssen.  Die 
Sicherheit und Nutzbarkeit würde für alle steigen.  Nebenbei kann die Gemeinde 
so die bislang aufgestellten Schilder einsparen.

39 23 62

KommentarVerkehr und Mobilität Schulbusse? Bin mir jetzt nicht sicher, aber mit Hinblick auf die passierenden Schulbusse könnte 
die jetzige Vorfahrtsregelung sicherlich Sinn machen. 16 29 45

KommentarVerkehr und Mobilität gesetzliche Regelung In der StVO ist geregelt, dass in Tempo-30 Zonen generell rechts vor links gilt. 
Ausnahmen können nur bei besonderer Unübersichtlichkeit (z.B. Färbergasse) 
erlaubt werden. Also ist hier rechts vor links zwingend erfoderlich.

8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot Es kommen nicht mehr wie früher 2 Autos durch. Es stört und beeinträchtigt die 
Garagenausfahrt von der Seilergasse. 6 16 22

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Es fehlt ein Stück Radweg > 
Finsinger Straße 20

Es fehlt ein Stück Fußgänger und damit pot. Radweg. Vielleicht kann eine Einigung 
mit dem Besitzer gefunden werden. 76 1 77

KommentarVerkehr und Mobilität Unterbrochener Gehweg Kann ich nur unterstützen! Der unterbrochene Gehweg zwingt zum überqueren 
der Straße an dieser Stelle, die auf Grund der beiden Kurven schwer einsehbar ist. 
Dieses Teilstück der Finsinger Straße ist Schulweg für mehrere Grundschulkinder. Es 
wäre auch denkbar, die Straße an dieser Stelle geringfügig schmaler zu machen 
um einen Gehweg an dieser Stelle zu ermöglichen.

40 0 40

KommentarVerkehr und Mobilität Unterbrochener Gehweg Kann ich nur unterstützen! Der unterbrochene Gehweg zwingt zum überqueren 
der Straße an dieser Stelle, die auf Grund der beiden Kurven schwer einsehbar ist. 
Dieses Teilstück der Finsinger Straße ist Schulweg für mehrere Grundschulkinder. Es 
wäre auch denkbar, die Straße an dieser Stelle geringfügig schmaler zu machen 
um einen Gehweg an dieser Stelle zu ermöglichen.

6 0 6

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Zone wieder in 
einen verkehrsberuhigten 
Bereich wandeln

Der ehemalige verkehrsberuhigte Bereich wurde durch die Gemeinde zur Tempo 
30 Zone gewandelt. Es fehlen nach der Argumentation der Gemeinde 
entsprechende künstliche Verengungen.   Seit der Aufhebung des 
verkehrsberuhigten Bereiches wird hier oft > 30km/h durchgerast. Durch den 
fehlenden Gehweg, ist das keine schöne Situation für Anwohner und Fußgänger.  
Der HCW sollte daher in einen verkehrsberuhigten Bereich zurückgewandelt 
werden.

36 8 44

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradwege im 
Straßenverkehr integrieren

Ich würde gerne innerorts mehr mit dem Fahrrad fahren. Aber sehe das als viel zu 
gefährlich an. Leider fehlen Fahrradwege, die Sicherheit bieten. Auch meine 
Kinder fahre ich regelmäßig mit dem Auto nachmittags zu ihren Aktivitäten. In der 
4. Klasse steht der Fahrrad-Füherschein anÖ das ist schön. Aber wie sollen denn 
unsere Kinder die Übung und Sicherheit bekommen, danach in unserem Ort alleine 
unterwegs zu sein? Zuviel Durchfahrtsverkehr, nicht nur PKW's auch LKW's werden 
immer mehr. Auch hier die Frage, ob der Durchfahrtsverkehr nicht durch 
irgendwelche Maßnahmen minimiert werden kann?! Sicher würden sich dadurch 
auch mehr Markt Schwabener eher schnell! mal aufs Radl schwingen als sich 
langsam! mit dem Auto durch den Verkehr zu quälen. Und da wir uns ja eh gerade 
im Klimawahnsinn befinden, würde sich das auch noch positiv auswirken. Und für 
die Gesundheit hat man auch noch was getan.  

45 0 45

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Elektro Parkplätze Es wäre für eine große Stadt wie Markt Schwaben super, wenn es mehr als zwei 
öffentliche Elektro Säule gibt! Es sind viel zu wenige und könnte an mehrere Stellen 
sein. 

15 32 47

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Wenn man als Radfahrer den geteilten Bürgersteig/Radweg entlang der Herzog-
Ludwig-Straße ortseinwärts nutzt, muss man spätestens an der Grundschule auf die 
Straße, weil der Radweg endet. Es wäre wünschenswert, den geteilten Radweg 
zumindest bis zur Schulgasse weiterzuführen.

40 5 45

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehrsinfarkt Der Durchgangsverkehr ist und bleibt die Herausforderung, die es in den nächsten 
Jahren zu meistern gilt.   Markt Schaben, sollte den Altstadtring  freundlicher für 
den Autoverkehr gestalten und vermeiden hier Maßnahmen zur Verlangsamung 
einzuführen (gelb in Darstellung). Die Hauptachsen (orange in Darstellung) dürfen 
auch nicht beschränkt werden, da sonst ein Verkehrsinfarkt droht. Trotz allem 
Verständnis für Radfahrer, so sind gemeinsame Verkehrsflächen aufgrund der Enge 
schwer zu realisieren und dem Grunde nach nutzlos. Was nützt z.B. eine 
Radwegmarkierung auf der Fahrbahn, wenn darin zwangsweise im Berufsverkehr 
die Kraftfahrzeuge stehen. Man könnte in den Hauptverkehrszeiten das Tempo in 
den Hauptachsen sogar auf 30 verringern, da eh kein schnelleres Vorankommen 
möglich ist. Auch Umfahrungen des Zentrums sind zu diskutieren, wobei Aufwand 
und Nutzen klar abgewogen werden müssen (siehe auch Darstellung).  
Entwicklungspläne für Markt Schaben müssen sich hauptsächlich mit dieser Frage 
beschäftigen.

27 27 54

KommentarVerkehr und Mobilität Weniger Autos! Wenn ich den Vorschlag richtig lese, sollen Kinder und alte Leute, Fußgänger und 
Fußgängerinnen, Eltern mit Kleinkindern oder mit Kinderwagen Rücksicht auf Autos 
nehmen und auf ihr Recht auf Verkehrssicherheit verzichten. Klingt irgendwie 
absurd meiner Meinung nach. 

26 15 41

KommentarVerkehr und Mobilität Weiter Befahrbar Im Vorschlag steht nicht, dass Fußgänger ...Rücksicht auf Autos... nehmen sollen. 
Vielmehr soll der Vorschlag für die Planer eine sinnige Anregung darstellen. 
Fahrzeugverkehr kann nicht aus der Innenstadt verbannt werden, der 
Einzelhandel, Tankstellen im Ortskern und Supermärkte müssen auch noch logistisch 
sinnig beliefert werden können.   Die zukünftige Planung sollte daher darauf 
ausgerichtet sein, den Altstadtring noch sinnvoll befahrbar zu lassen und 
Ortsumgehungen zu prüfen und wenn möglich herzustellen. Natürlich auch unter 
Berücksichtigung der Verkehrssicherheit.

8 19 27

KommentarVerkehr und Mobilität Realität Ob man es mag oder nicht, das Auto ist und bleibt das bliebteste Verkehrsmittel. 
Und nur weil es sich vom Verbrenner zum E-Auto oder Wasserstoffler wandelt .. das 
Auto wird auch die nächsten 50 Jahre den Verkehr bestimmen. Also ist die 
Überlegung Autoverkehr, Radverkehr und Fußgänger sinnvoll zu trennen durchaus 
legitim. Alle zusammen auf einer Straße ist wohl die schlechteste aller Lösungen-

4 1 5

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Lademöglichkeit für e-Autos 
(50kW)

In Markt Schwaben gibt es kaum Möglichkeiten ein e-Auto zu Laden. Die großen 
Supermärkte in Markt Schwaben (Edeka, Aldi, Kaufland) verfügen über große 
Parkplätze. Hier könnten problemlos jeweils 2 bis xx Stellplätze exklusiv für e-Autos 
reserviert und mit Ladesäulen versehen werden. Eine Ladeleistung von 50kW ist 
ausreichend um während eines typischen Einkaufs (15 - 45 min) eine Reichweite 
von mind. 50km - 150km nachzuladen.  Gegenüber 11/22kW Lademöglichkeiten 
in Wohngebieten, sehe ich hier als Vorteil, dass nur während des Einkaufs geladen 
wird und die Säule(n) schnell wieder frei wird/werden.  Bei Ladpunkten mit 
geringer Leistung in Wohngebieten, würden Fahrzeuge vermutlich auch häufig am 
Abend angesteckt werden und bis zum Morgen angesteckt bleiben. Somit wäre 
der Ladepunkt von einem einzigen Fahrzeug belegt, auch wenn gar nicht so lange 
geladen werden muss.

41 36 77

KommentarVerkehr und Mobilität Kaufland hat Ladesäulen in 
Bau

Auf dem Kaufland Parkplatz entstehen m.W. gerade zwei Ladepunkte. Sie sollen 
bis zu 50kw DC haben. 7 0 7

KommentarVerkehr und Mobilität Zustimmung / Änderung Die Parkplätze müssten nicht mal exklusiv für E-Autos reserviert sein. Dies würde 
vielleicht zur Zustimmung der beträchtlichen Gegenstimmen hier führen. Oder gibt 
es andere Argumente für die Ablehnung ?

3 2 5

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Instandsetzung Holzbrücke Bereits seit geraumer Zeit ist die (viel genutzte) Holzbrücke in einem 
provisorischen, halb-beschränktem-irgendwas-Zustand. Eine saubere Sanierung 
wäre wünschenswert und eventuell mit Baumaterialien, die bei Nässe und anderen 
Wetterbedingungen nicht ganz so rutschig sind.

110 2 112

KommentarVerkehr und Mobilität Haupt-Radverbindung 
Richtung Ebersberg

Die Erneuerung der Brücke ist auch daher zu priorisieren, da es sich bei der Strecke 
um die offizielle Radverbindung Richtung Ebersberg handelt (Bayernnetz für 
Radler).  Die Alternative wäre die Strecke via Staatsstraße 2080, was jedoch aus 
Sicherheits-Gründen keine Alternative darstellt.

1 0 1

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Festsetzung Verkehrsfläche Verkehrsfläche für mindestens 1-spurigen Verkehr mit beidseitigem Gehweg 
verbindlich festsetzen (Bebauungsplan), um später die Möglichkeit zu haben, eine 
evtl. notwendige Verkehrsverbindung zwischen Wittelsbacherweg und Herzog-
Ludwig-Straße (über Schulgasse) schaffen zu können

6 38 44

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsregelung Wiedereinführung der Einbahnstraßenregelung in der Alten Bräuhausgasse zur 
Reduzierung gefährlicher Situationen. Die frühere, leider nur kurzzeitige, 
Einbahnstraßenregelung hatte sich m. E. bewährt.

15 36 51

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsregelung Reduzierung des Verkehrsaufkommens im Ortskeren durch Schaffung einer 
Einbahnstraßenregelung in der Ebersberger Straße und Schaffung eines Radlwegs, 
Einrichtung einer entgegenläufigen Einbahnstraße im Bereich Schießstättenweg 30 54 84

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsregelung Reduzierung des Verkehrsaufkommens im Ortskeren durch Schaffung einer 
Einbahnstraßenregelung im Schießstättenweg (Baumaßnahme erforderlich) und 
Schaffung eines Radlwegs, Einrichtung einer entgegenläufigen Einbahnstraße in 
der Ebersberger Straße

20 30 50

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße Toll wäre eine Fahrradstraße im Schießstättenweg und  Anlieger frei . Dann könnte 
der Durchgangsverkehr reduziert werden. Das ist eine Wohngegend und keine 
Durchgangsstraße. 

6 15 21

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radfahrzone vor dem neuen 
Schulzentrum

Der Hol- und Bringverkehr sowie passierende Fahrzeuge bedeuten eine 
erhebliche Gefährdung für Schüler, die zu Fuß oder mit dem Fahrrad zur Schule 
kommen. Durch die Einrichtung einer Radfahrzone können alle Verkehrsteilnehmer 
gleichberechtigt den Weg nutzen.

56 12 68

KommentarVerkehr und Mobilität Fußgängerzone statt 
Fahrradzone

Eine Fahrradzone nutzt durch ihre Regeln zwar den Radfahrern, bringt jedoch 
Fußgängern keinerlei Vorteile gegenüber der bestehenden Tempo 30 Zone.  Da 
die Mehrheit der Schüler zu Fuß und nicht mit dem Rad bewegen dürfte und diese 
Straße auch als Teil einer Fußgängerverbindung vom Bahnhof,  bis zum Marktplatz 
funktionieren könnte, sollte daher der Schwerpunkt auf dem Fußgängerverkehr 
und nicht dem Radverkehr liegen.  Ich bin daher dafür,  anstatt einer Radfahrzone 
eine Fußgängerzone vom Schulzentrum bis zum Marktplatz einzurichten. 

21 0 21

KommentarVerkehr und Mobilität Kurzzeitparkplätze im 
Schulbereich

Hier fehlt es an kurzen Haltemöglichkeiten für PKWs. Manchmal ist es nötig, dass ein 
Kind zur Schule gefahren wird. Sei es dass ein Kind mal Krücken hat, Kuchen zur 
Schule mitnehmen will, ein Arzttermin direkt im Anschluss an die Schule ansteht, 
oder sonstiges. Ab und zu muss ein Kind auch mal mit dem PKW gebracht oder 
abgeholt werden. Es gäbe hierfür ja auch optimal gelegene Parkplätze an der 
Schule, die sicher auch ausreichen würden, jedoch dürften diese eben nur zum 
kurzzeitigen Halten zur Verfügung stehen! Leider werden sie meistens eben 
anderweitig blockiert.

13 2 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße einrichten Der Höhenrainerweg bietet sich als Alternativverbindung zur Ebersberger Straße 
als Radverbindung vom Süden in den Ortskern an. Er sollte dringend als 
Fahrradstraße ausgewiesen werden

38 15 53

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße 
Höhenreinerweg

Die geforderte Fahrradstraße sollte weitergeführt werden über: -die Färbergasse 
und Habererweg zum neuen Schulzentrum -die Färbergasse, Habererweg, Rektor-
Biermaier-Straße und Schulstraße bis zur Herzog-Ludwig-Straße 18 5 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Durchgangsverkehr 
reduzieren! 

Hierzu muss dringend etwas getan werden. Es wird immer mehr. Der 
Durchgangsverkehr muss anderweitig umgelenkt werden oder es muss durch viele 
schöne Vorschläge, die bereits  hier gemacht wurden, die Durchfahrt durch Markt 
Schwaben unattraktiv gemacht werden. 

68 4 72

KommentarVerkehr und Mobilität Verkehr Ich wohne im Zentrum von Markt Schwaben. Der Verkehr wird immer mehr. Zu 
gewissen Zeiten ist sehr viel Stau. Ab 5 Uhr morgens geht es los und manche sind 
zudem viel zu schnell unterwegs. Ich würde auch eine Zone 30 befürworten!

33 8 41

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität E-Ladesäulen Es fehlen E-Ladesäulen im gesamten Markt Schwaben. Eine Gemeinde mit 14.000 
Einwohnern sollte in der heutigen Zeit mehrere öffentliche E-Ladesäulen haben. 23 33 56

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Durchgangsverkehr in 
Wohngebieten

Die Textorstraße war für viele Jahre als verkehrsberuhigter Bereich/Spielstraße 
ausgewiesen. Die Straße ist eng und ohne Geh- oder Radweg. Grundstücke 
grenzen unmittelbar an die Fahrbahn.  Nach der letzten Verkehrsschau wurde die 
Straße vom verkehrsberuhigten Bereich in eine Tempo 30 Zone umklassifiziert. Mit 
dieser Umwidmung führt man willentlich mehr Durchgangsverkehr durch die 
Wohngebiete. Dies ist nicht im Einklang mit den Vorgaben der Staatsregierung, 
wonach Wohngebiete vom Durchgangsverkehr zu schützen sind. Die Textorstraße 
sollte wieder in einen verkehrsberuhigten Bereich oder eine Fahrradstraße 
umgewandelt werden.

29 19 48

KommentarVerkehr und Mobilität Gerade im Winter... ...finde ich die Entscheidung, dass in der Straße wieder 30 gefahren werden darf, 
eine noch unverantwortlichere Entscheidung durch das Rathaus als es das 
sowieso schon ist! Es gibt hier sowieso schon keinen Bürgersteig - wenn es dann 
noch glatt ist, ggf. noch die Müllabfuhr ansteht, steht man als Fußgänger noch 
größeren Gefahren gegenüber als sonst. Autofahrer rasen und rüpeln. Tempo 30 
wird auch nicht immer ernst genommen... Und dies ist immerhin der Weg zum 
Kindergarten und Einkaufen für viele! 

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Zeitgemäßer Knotenpunkt 
ÖPNV

In Markt Schwaben treffen mehrere Buslinien auf den Haltepunkte der S-Bahn und 
des Regionalverkehrs. Busse, Taxen, PKWs und zweirädrige Fahrzeuge behindern 
sich gegenseitig. Es ist dringend erforderlich, einen Busbahnhof einzurichten, an 
dem konzentriert alle Buslinien getrennt vom sonstigen Verkehr auflaufen. Eine 
Lösung muss eventuell zu Lasten des bestehende Gebäudebestandes eingerichtet 
werden.

29 12 41

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 50 im Wohngebiet Die Schützenstraße verbindet auf ca. 100 Meter Länge den verkehrsberuhigten 
Bereich Schießstättenweg mit der Erdinger Straße. Die Schützenstraße ist als eine 
der wenigen Nebenstraßen Markt Schwabens in einem Wohngebiet auf 50 km/h 
freigegeben.  In der Praxis führt diese Anordnung häufig zu starkem Beschleunigen 
und Verzögern der durchfahrenden Kraftfahrzeuge und zieht Durchgangsverkehr 
an. Zur Sicherheit der schwächeren Verkehrsteilnehmer und zur Steigerung der 
Wohn- und Aufenthaltsqualität sollte der verkehrsberuhigte Bereich in der 
Schützenstraße bis zur Rechenmachergasse verlängert werden. Alternativ könnte 
die Schützenstraße in eine Fahrradstraße umgewandelt werden. Dadurch ließe 
sich der Ausweichverkehr in die Wohngebiete eindämmen.  N.B.: Die 
Schützenstraße ist Bestandteil des von der Gemeinde und dem vom Landkreis 
ausgeschilderten Radwegenetzes. Viele Rad fahrende Schulkinder nutzen die 
Schützenstraße / Rechenmachergasse auf ihrem Weg in Richtung Schulzentrum um 
die Hauptstraßen zu vermeiden.

34 7 41

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Spielstraße Das Tempo 30 Schild für die Melbergasse ist ein Witz. Schneller als 
Schrittgeschwindigkeit kann und sollte hier (Sackgasse) auch nicht gefahren 
werden.  Bitte eine Spielstraße draus machen.

32 9 41
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KommentarVerkehr und Mobilität Zustimmung / Änderung Die Parkplätze müssten nicht mal exklusiv für E-Autos reserviert sein. Dies würde 
vielleicht zur Zustimmung der beträchtlichen Gegenstimmen hier führen. Oder gibt 
es andere Argumente für die Ablehnung ?

3 2 5

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Instandsetzung Holzbrücke Bereits seit geraumer Zeit ist die (viel genutzte) Holzbrücke in einem 
provisorischen, halb-beschränktem-irgendwas-Zustand. Eine saubere Sanierung 
wäre wünschenswert und eventuell mit Baumaterialien, die bei Nässe und anderen 
Wetterbedingungen nicht ganz so rutschig sind.

110 2 112

KommentarVerkehr und Mobilität Haupt-Radverbindung 
Richtung Ebersberg

Die Erneuerung der Brücke ist auch daher zu priorisieren, da es sich bei der Strecke 
um die offizielle Radverbindung Richtung Ebersberg handelt (Bayernnetz für 
Radler).  Die Alternative wäre die Strecke via Staatsstraße 2080, was jedoch aus 
Sicherheits-Gründen keine Alternative darstellt.

1 0 1

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Festsetzung Verkehrsfläche Verkehrsfläche für mindestens 1-spurigen Verkehr mit beidseitigem Gehweg 
verbindlich festsetzen (Bebauungsplan), um später die Möglichkeit zu haben, eine 
evtl. notwendige Verkehrsverbindung zwischen Wittelsbacherweg und Herzog-
Ludwig-Straße (über Schulgasse) schaffen zu können

6 38 44

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsregelung Wiedereinführung der Einbahnstraßenregelung in der Alten Bräuhausgasse zur 
Reduzierung gefährlicher Situationen. Die frühere, leider nur kurzzeitige, 
Einbahnstraßenregelung hatte sich m. E. bewährt.

15 36 51

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsregelung Reduzierung des Verkehrsaufkommens im Ortskeren durch Schaffung einer 
Einbahnstraßenregelung in der Ebersberger Straße und Schaffung eines Radlwegs, 
Einrichtung einer entgegenläufigen Einbahnstraße im Bereich Schießstättenweg 30 54 84

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsregelung Reduzierung des Verkehrsaufkommens im Ortskeren durch Schaffung einer 
Einbahnstraßenregelung im Schießstättenweg (Baumaßnahme erforderlich) und 
Schaffung eines Radlwegs, Einrichtung einer entgegenläufigen Einbahnstraße in 
der Ebersberger Straße

20 30 50

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße Toll wäre eine Fahrradstraße im Schießstättenweg und  Anlieger frei . Dann könnte 
der Durchgangsverkehr reduziert werden. Das ist eine Wohngegend und keine 
Durchgangsstraße. 

6 15 21

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radfahrzone vor dem neuen 
Schulzentrum

Der Hol- und Bringverkehr sowie passierende Fahrzeuge bedeuten eine 
erhebliche Gefährdung für Schüler, die zu Fuß oder mit dem Fahrrad zur Schule 
kommen. Durch die Einrichtung einer Radfahrzone können alle Verkehrsteilnehmer 
gleichberechtigt den Weg nutzen.

56 12 68

KommentarVerkehr und Mobilität Fußgängerzone statt 
Fahrradzone

Eine Fahrradzone nutzt durch ihre Regeln zwar den Radfahrern, bringt jedoch 
Fußgängern keinerlei Vorteile gegenüber der bestehenden Tempo 30 Zone.  Da 
die Mehrheit der Schüler zu Fuß und nicht mit dem Rad bewegen dürfte und diese 
Straße auch als Teil einer Fußgängerverbindung vom Bahnhof,  bis zum Marktplatz 
funktionieren könnte, sollte daher der Schwerpunkt auf dem Fußgängerverkehr 
und nicht dem Radverkehr liegen.  Ich bin daher dafür,  anstatt einer Radfahrzone 
eine Fußgängerzone vom Schulzentrum bis zum Marktplatz einzurichten. 

21 0 21

KommentarVerkehr und Mobilität Kurzzeitparkplätze im 
Schulbereich

Hier fehlt es an kurzen Haltemöglichkeiten für PKWs. Manchmal ist es nötig, dass ein 
Kind zur Schule gefahren wird. Sei es dass ein Kind mal Krücken hat, Kuchen zur 
Schule mitnehmen will, ein Arzttermin direkt im Anschluss an die Schule ansteht, 
oder sonstiges. Ab und zu muss ein Kind auch mal mit dem PKW gebracht oder 
abgeholt werden. Es gäbe hierfür ja auch optimal gelegene Parkplätze an der 
Schule, die sicher auch ausreichen würden, jedoch dürften diese eben nur zum 
kurzzeitigen Halten zur Verfügung stehen! Leider werden sie meistens eben 
anderweitig blockiert.

13 2 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße einrichten Der Höhenrainerweg bietet sich als Alternativverbindung zur Ebersberger Straße 
als Radverbindung vom Süden in den Ortskern an. Er sollte dringend als 
Fahrradstraße ausgewiesen werden

38 15 53

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße 
Höhenreinerweg

Die geforderte Fahrradstraße sollte weitergeführt werden über: -die Färbergasse 
und Habererweg zum neuen Schulzentrum -die Färbergasse, Habererweg, Rektor-
Biermaier-Straße und Schulstraße bis zur Herzog-Ludwig-Straße 18 5 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Durchgangsverkehr 
reduzieren! 

Hierzu muss dringend etwas getan werden. Es wird immer mehr. Der 
Durchgangsverkehr muss anderweitig umgelenkt werden oder es muss durch viele 
schöne Vorschläge, die bereits  hier gemacht wurden, die Durchfahrt durch Markt 
Schwaben unattraktiv gemacht werden. 

68 4 72

KommentarVerkehr und Mobilität Verkehr Ich wohne im Zentrum von Markt Schwaben. Der Verkehr wird immer mehr. Zu 
gewissen Zeiten ist sehr viel Stau. Ab 5 Uhr morgens geht es los und manche sind 
zudem viel zu schnell unterwegs. Ich würde auch eine Zone 30 befürworten!

33 8 41

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität E-Ladesäulen Es fehlen E-Ladesäulen im gesamten Markt Schwaben. Eine Gemeinde mit 14.000 
Einwohnern sollte in der heutigen Zeit mehrere öffentliche E-Ladesäulen haben. 23 33 56

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Durchgangsverkehr in 
Wohngebieten

Die Textorstraße war für viele Jahre als verkehrsberuhigter Bereich/Spielstraße 
ausgewiesen. Die Straße ist eng und ohne Geh- oder Radweg. Grundstücke 
grenzen unmittelbar an die Fahrbahn.  Nach der letzten Verkehrsschau wurde die 
Straße vom verkehrsberuhigten Bereich in eine Tempo 30 Zone umklassifiziert. Mit 
dieser Umwidmung führt man willentlich mehr Durchgangsverkehr durch die 
Wohngebiete. Dies ist nicht im Einklang mit den Vorgaben der Staatsregierung, 
wonach Wohngebiete vom Durchgangsverkehr zu schützen sind. Die Textorstraße 
sollte wieder in einen verkehrsberuhigten Bereich oder eine Fahrradstraße 
umgewandelt werden.

29 19 48

KommentarVerkehr und Mobilität Gerade im Winter... ...finde ich die Entscheidung, dass in der Straße wieder 30 gefahren werden darf, 
eine noch unverantwortlichere Entscheidung durch das Rathaus als es das 
sowieso schon ist! Es gibt hier sowieso schon keinen Bürgersteig - wenn es dann 
noch glatt ist, ggf. noch die Müllabfuhr ansteht, steht man als Fußgänger noch 
größeren Gefahren gegenüber als sonst. Autofahrer rasen und rüpeln. Tempo 30 
wird auch nicht immer ernst genommen... Und dies ist immerhin der Weg zum 
Kindergarten und Einkaufen für viele! 

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Zeitgemäßer Knotenpunkt 
ÖPNV

In Markt Schwaben treffen mehrere Buslinien auf den Haltepunkte der S-Bahn und 
des Regionalverkehrs. Busse, Taxen, PKWs und zweirädrige Fahrzeuge behindern 
sich gegenseitig. Es ist dringend erforderlich, einen Busbahnhof einzurichten, an 
dem konzentriert alle Buslinien getrennt vom sonstigen Verkehr auflaufen. Eine 
Lösung muss eventuell zu Lasten des bestehende Gebäudebestandes eingerichtet 
werden.

29 12 41

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 50 im Wohngebiet Die Schützenstraße verbindet auf ca. 100 Meter Länge den verkehrsberuhigten 
Bereich Schießstättenweg mit der Erdinger Straße. Die Schützenstraße ist als eine 
der wenigen Nebenstraßen Markt Schwabens in einem Wohngebiet auf 50 km/h 
freigegeben.  In der Praxis führt diese Anordnung häufig zu starkem Beschleunigen 
und Verzögern der durchfahrenden Kraftfahrzeuge und zieht Durchgangsverkehr 
an. Zur Sicherheit der schwächeren Verkehrsteilnehmer und zur Steigerung der 
Wohn- und Aufenthaltsqualität sollte der verkehrsberuhigte Bereich in der 
Schützenstraße bis zur Rechenmachergasse verlängert werden. Alternativ könnte 
die Schützenstraße in eine Fahrradstraße umgewandelt werden. Dadurch ließe 
sich der Ausweichverkehr in die Wohngebiete eindämmen.  N.B.: Die 
Schützenstraße ist Bestandteil des von der Gemeinde und dem vom Landkreis 
ausgeschilderten Radwegenetzes. Viele Rad fahrende Schulkinder nutzen die 
Schützenstraße / Rechenmachergasse auf ihrem Weg in Richtung Schulzentrum um 
die Hauptstraßen zu vermeiden.

34 7 41

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Spielstraße Das Tempo 30 Schild für die Melbergasse ist ein Witz. Schneller als 
Schrittgeschwindigkeit kann und sollte hier (Sackgasse) auch nicht gefahren 
werden.  Bitte eine Spielstraße draus machen.

32 9 41

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz Anwohnerparkplätze. Strafzettel vor der eigenen Haustür sind eine Frechheit. 6 40 46
KommentarVerkehr und Mobilität Recht so Die Straße ist öffentlich. Dann halt das Auto abschaffen ! Richtig so jeden Tag 

einen Zettel ! 6 1 7
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Behindertengerechte 

Gehwege
Behindertengerechte und Rollstuhlgerechte Gehwege und Bordsteinkanten wären 
wünschenswert. 46 0 46

KommentarVerkehr und Mobilität Behindertengerechte 
Gehwege

Die Gehwege sind in Markt Schwaben teilweise in einem sehr schlechten Zustand 
und vor allem oft viel zu schmal. Das ist im Übrigen nicht nur ein Problem für 
gehbehinderte Personen sondern auch für Eltern mit Kinderwägen. Zum Beispiel in 
der Finsinger Straße auf dem Weg zum Kindergarten St. Elisabeth können sich an 
vielen Stellen keine zwei Kinderwägen begegnen, ohne dass ein Ausweichen auf 
die Straße nötig wird. An einer Stelle ist der Gehweg sogar ganz unterbrochen. 
Wenn es nicht anders möglich ist müssen die Straßen zur Not etwas schmaler 
werden, der motorisierte Verkehr wird meiner Meinung nach in Markt Schwaben 
gegenüber Fußgängern und Radfahrern zu stark bevorzugt!

18 0 18

KommentarVerkehr und Mobilität Behindertengerechte 
Gehwege

Die Gehwege sind in Markt Schwaben teilweise in einem sehr schlechten Zustand 
und vor allem oft viel zu schmal. Das ist im Übrigen nicht nur ein Problem für 
gehbehinderte Personen sondern auch für Eltern mit Kinderwägen. Zum Beispiel in 
der Finsinger Straße auf dem Weg zum Kindergarten St. Elisabeth können sich an 
vielen Stellen keine zwei Kinderwägen begegnen, ohne dass ein Ausweichen auf 
die Straße nötig wird. An einer Stelle ist der Gehweg sogar ganz unterbrochen. 
Wenn es nicht anders möglich ist müssen die Straßen zur Not etwas schmaler 
werden, der motorisierte Verkehr wird meiner Meinung nach in Markt Schwaben 
gegenüber Fußgängern und Radfahrern zu stark bevorzugt!

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Aufzug am Bahnhof Mir fehlt am Bahnhof ein Aufzug der auch zu den Gleisen führt.  Leider so für 
behinderte leider nicht erreichbar 105 0 105

KommentarVerkehr und Mobilität Auch wichtig für 
Kinderwagen 

Nicht nur relevant für Menschen mit Behinderung, sondern auch für Familien mit 
Kinderwagen! 43 0 43

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30 km/h im Ortszentrum Ich bin für 30 km/h im Ortszentrum und Überholverbot. Dann könnte man auch auf 
der Straße Fahrrad fahren, da es anscheinend nicht möglich ist, einen Radweg 
einzurichten. Die Radfahrer müssen geschützt werden.  Schön wäre 30 er Zone von 
der Erdinger Str ( Höhe Müller Markt) bis über den Marktplatz bis Ebersberger Str. ( 
Höhe Brauerei) und natürlich Herzog Ludwig Straße bis Hupfer Ampel.  

123 33 156

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Bitte den Schießstättenweg zur Fahrradstraße machen! Dann wäre das der 
alternative Radweg, um das Ortszentrum mit dem Rad sicher zu umfahren und um 
von der Erdinger Str. zur Ebersberger Str zu gelangen. Auch den Höhenrainer Weg 
sollte man als Fahrradstraße ausweisen. 

26 15 41

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradständer Wir brauchen dringend mehr Fahrradständer am Bahnhof. 40 1 41
KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradständer, bei denen 

das Rad sicher abgesperrt 
werden kann

Im gesamten Ort gibt es viel zu wenig Fahhradständer mit guten 
Absperrmöglichkeit vom Fahhradrahmen!! 13 0 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen An der Kreuzung Wallbergstrasse/Höhenrainerweg fehlen meiner Meinung nach 
Zebrastreifen. Trotz Tempolimit 30, fahren Autos schnell und vor allem kleine 
Schüler sind im Winter und bei Dunkelheit gefährdet.

32 3 35

KommentarVerkehr und Mobilität Achtung! Die Kreuzung, die in der Karte gezeigt wird, ist nicht richtig! Gemeint wird Kreuzung 
zwischen Wallbergstrasse und Höhenrainerweg (weiter in Richtung 
Ebersbergerstr.)!

0 0 0

KommentarVerkehr und Mobilität Korrektur Marker Vielen Dank für den HInweis. Wir korrigieren den Marker und setzten ihn an die 
angesprochene Kreuzungssituation. 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Zusätzliche Ladesäule Weitere Ladesäulen im Ort wären super.  Bei Einkaufsläden, im Wohngebiet oder im 
Gewerbegebiet. 16 26 42

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Abblegen Die Farbbahn ist mittig geteilt. Besser mehr Platz zum Ausfahren Linksabbieger und 
Rechtsabbieger. Die Einfahrt könnte etwas schmaler sein. Besserer Verkehrsabfluss. 0 15 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsfluss Vom Marktplatz bis zum Rathaus 20 km/h Zone von 6:30 bis 19:30  Anstatt Ampeln 
Verkehrsberuhigte Führung 16 48 64

KommentarVerkehr und Mobilität Verkehrsberuhigter Bereich Wenn der Ortskern irgend wann mal wieder attraktiv werden soll, dann muss er 
beruhigt werden. Das Tempo 20 (wie auch z. B. in der Truderinger Straße in 
Trudering) wäre hier ein Anfang. Komplette Fußgängerzone mit mehr 
Möglichkeiten, draussen zu sitzen, wäre ein schönes Ziel.  Eine Umfahrung des 
Ortskerns mittels Einbahnstraßenregelung wäre eine Möglichkeit, das Ziel zu 
erreichen.

4 5 9

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Hier wäre ein Zebrastreifen sinnvoll, da hier der Fußweg zu den Supermärkten führt 
und auf der Straße 50 km/h erlaubt sind. 100 1 101

KommentarVerkehr und Mobilität Wegekonzept beim 
Gewerbegebiet Kaufland 
und dem Burgerfeld

An dieser Stelle überqueren die meisten Personen die Straße, um beim Kaufland 
und den anderen Geschäften einkaufen zu gehen.  Durch die inzwischen hohe 
Verkehrsdichte ist es schwierig, und für Kinder und ältere Menschen sogar ein 
Risiko, diese Straße zu queren und nachher sicher einkaufen zu gehen.  
Insbesondere an dieser Stelle geparkte LKW's führen zu gefährlichen Situationen.  
Wünschen würde ich mir einen an dieser Stelle sicheren Übergang und ein fertig 
gedachtes Wegekonzept im Bereich Kaufland/DM/Aldi etc.

48 0 48

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Verkehrsfluss Bahnhofstraße Kreuzung Herzog Ludwig Straße  Nur rechts abbiegen zulassen. 
Abknickende Vorfahrt. Schulgasse Einbahnrichtung umkehren. Fußgängerquerung 
der schulgasse und der Herzog Ludwig Straße mit Ampel. 2. 
Fussgängerväübergang der Bahnhofstraße auf Höhe Seifensiedlergasse. LKW die 
von der A94 aus Osten kommen sollten über die Flughafentangente ins 
Gewerbegebiet fahren und nicht durch die Stadt.  

1 24 25

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelphase Fußgänger 
verlängern

Leider ist die Ampelphase für Fußgänger so kurz eingestellt, dass es nicht möglich 
ist die Ampel bei Grün ohne Gefahr zu überqueren. 49 4 53

KommentarVerkehr und Mobilität auch an Gehbehinderte 
denken!

besonders ältere Menschen, ggf. auch mit Gehbehinderung schaffen es 
bestenfalls bis zur Mitte bis Fußgängerrot aufleuchtet. 8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradabstellplatz Die Fahrradabstellplätze müssten dringend erneuert werden und alte, kaputte 
Fahrräder markiert und entfernt werden 29 2 31

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel um beim Abbiegen 
den Verkehr zu sehen

An dieser Stelle ist es schwierig abzubiegen, da der gegenkommende Verkehr in 
beiden Richtungen erst im letzten Moment erkannt werden kann.  Personen, die 
zur Schule oder Hort fahren, oder Radfahrer kommen hier immer wieder in 
brenzlige Situationen.

33 0 33

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Durch den Bau eines Kreisverkehrs können gleich mehrere Probleme gelöst 
werden. So wird das Wenden der Busse, das ich in diesem Bereich immer wieder 
beobachte kein Problem mehr darstellen. Der Verkehr der nach Finsing möchte 
kann leichter über die Bahnhofstraße zur Finsinger Straße geleitet werden und 
unnötiges linksabbiegen auf der Herzog-Ludwig-Straße Ecke Bahnhofstraße 
vermeiden. Zudem ist das Überqueren der Fahrbahn durch die verminderte 
Geschwindigkeit nicht mehr so riskant.

73 3 76

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Bahnunterführung 
Finsinger/Bahnhofstr.

Bei der Eisenbahnunterführung Finsinger/Bahnhofstraße befindet sich erhöht ein 
Gehweg, der offiziell von Radfahrern nicht benutzt werden darf. Radfahrer sind 
gezwungen die dunkle Unterführung (schlecht/nicht beleuchtet) neben den 
Autofahrern zu benutzen. Das birgt ein erhebliches Gefahrenpotenzial für 
Schulkinder und ältere Radfahrer. Mein Vorschlag: Den Gehweg auch rechtlich für 
Radfahrer zulassen.  

21 3 24
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz Anwohnerparkplätze. Strafzettel vor der eigenen Haustür sind eine Frechheit. 6 40 46
KommentarVerkehr und Mobilität Recht so Die Straße ist öffentlich. Dann halt das Auto abschaffen ! Richtig so jeden Tag 

einen Zettel ! 6 1 7
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Behindertengerechte 

Gehwege
Behindertengerechte und Rollstuhlgerechte Gehwege und Bordsteinkanten wären 
wünschenswert. 46 0 46

KommentarVerkehr und Mobilität Behindertengerechte 
Gehwege

Die Gehwege sind in Markt Schwaben teilweise in einem sehr schlechten Zustand 
und vor allem oft viel zu schmal. Das ist im Übrigen nicht nur ein Problem für 
gehbehinderte Personen sondern auch für Eltern mit Kinderwägen. Zum Beispiel in 
der Finsinger Straße auf dem Weg zum Kindergarten St. Elisabeth können sich an 
vielen Stellen keine zwei Kinderwägen begegnen, ohne dass ein Ausweichen auf 
die Straße nötig wird. An einer Stelle ist der Gehweg sogar ganz unterbrochen. 
Wenn es nicht anders möglich ist müssen die Straßen zur Not etwas schmaler 
werden, der motorisierte Verkehr wird meiner Meinung nach in Markt Schwaben 
gegenüber Fußgängern und Radfahrern zu stark bevorzugt!

18 0 18

KommentarVerkehr und Mobilität Behindertengerechte 
Gehwege

Die Gehwege sind in Markt Schwaben teilweise in einem sehr schlechten Zustand 
und vor allem oft viel zu schmal. Das ist im Übrigen nicht nur ein Problem für 
gehbehinderte Personen sondern auch für Eltern mit Kinderwägen. Zum Beispiel in 
der Finsinger Straße auf dem Weg zum Kindergarten St. Elisabeth können sich an 
vielen Stellen keine zwei Kinderwägen begegnen, ohne dass ein Ausweichen auf 
die Straße nötig wird. An einer Stelle ist der Gehweg sogar ganz unterbrochen. 
Wenn es nicht anders möglich ist müssen die Straßen zur Not etwas schmaler 
werden, der motorisierte Verkehr wird meiner Meinung nach in Markt Schwaben 
gegenüber Fußgängern und Radfahrern zu stark bevorzugt!

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Aufzug am Bahnhof Mir fehlt am Bahnhof ein Aufzug der auch zu den Gleisen führt.  Leider so für 
behinderte leider nicht erreichbar 105 0 105

KommentarVerkehr und Mobilität Auch wichtig für 
Kinderwagen 

Nicht nur relevant für Menschen mit Behinderung, sondern auch für Familien mit 
Kinderwagen! 43 0 43

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30 km/h im Ortszentrum Ich bin für 30 km/h im Ortszentrum und Überholverbot. Dann könnte man auch auf 
der Straße Fahrrad fahren, da es anscheinend nicht möglich ist, einen Radweg 
einzurichten. Die Radfahrer müssen geschützt werden.  Schön wäre 30 er Zone von 
der Erdinger Str ( Höhe Müller Markt) bis über den Marktplatz bis Ebersberger Str. ( 
Höhe Brauerei) und natürlich Herzog Ludwig Straße bis Hupfer Ampel.  

123 33 156

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Bitte den Schießstättenweg zur Fahrradstraße machen! Dann wäre das der 
alternative Radweg, um das Ortszentrum mit dem Rad sicher zu umfahren und um 
von der Erdinger Str. zur Ebersberger Str zu gelangen. Auch den Höhenrainer Weg 
sollte man als Fahrradstraße ausweisen. 

26 15 41

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradständer Wir brauchen dringend mehr Fahrradständer am Bahnhof. 40 1 41
KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradständer, bei denen 

das Rad sicher abgesperrt 
werden kann

Im gesamten Ort gibt es viel zu wenig Fahhradständer mit guten 
Absperrmöglichkeit vom Fahhradrahmen!! 13 0 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen An der Kreuzung Wallbergstrasse/Höhenrainerweg fehlen meiner Meinung nach 
Zebrastreifen. Trotz Tempolimit 30, fahren Autos schnell und vor allem kleine 
Schüler sind im Winter und bei Dunkelheit gefährdet.

32 3 35

KommentarVerkehr und Mobilität Achtung! Die Kreuzung, die in der Karte gezeigt wird, ist nicht richtig! Gemeint wird Kreuzung 
zwischen Wallbergstrasse und Höhenrainerweg (weiter in Richtung 
Ebersbergerstr.)!

0 0 0

KommentarVerkehr und Mobilität Korrektur Marker Vielen Dank für den HInweis. Wir korrigieren den Marker und setzten ihn an die 
angesprochene Kreuzungssituation. 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Zusätzliche Ladesäule Weitere Ladesäulen im Ort wären super.  Bei Einkaufsläden, im Wohngebiet oder im 
Gewerbegebiet. 16 26 42

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Abblegen Die Farbbahn ist mittig geteilt. Besser mehr Platz zum Ausfahren Linksabbieger und 
Rechtsabbieger. Die Einfahrt könnte etwas schmaler sein. Besserer Verkehrsabfluss. 0 15 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsfluss Vom Marktplatz bis zum Rathaus 20 km/h Zone von 6:30 bis 19:30  Anstatt Ampeln 
Verkehrsberuhigte Führung 16 48 64

KommentarVerkehr und Mobilität Verkehrsberuhigter Bereich Wenn der Ortskern irgend wann mal wieder attraktiv werden soll, dann muss er 
beruhigt werden. Das Tempo 20 (wie auch z. B. in der Truderinger Straße in 
Trudering) wäre hier ein Anfang. Komplette Fußgängerzone mit mehr 
Möglichkeiten, draussen zu sitzen, wäre ein schönes Ziel.  Eine Umfahrung des 
Ortskerns mittels Einbahnstraßenregelung wäre eine Möglichkeit, das Ziel zu 
erreichen.

4 5 9

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Hier wäre ein Zebrastreifen sinnvoll, da hier der Fußweg zu den Supermärkten führt 
und auf der Straße 50 km/h erlaubt sind. 100 1 101

KommentarVerkehr und Mobilität Wegekonzept beim 
Gewerbegebiet Kaufland 
und dem Burgerfeld

An dieser Stelle überqueren die meisten Personen die Straße, um beim Kaufland 
und den anderen Geschäften einkaufen zu gehen.  Durch die inzwischen hohe 
Verkehrsdichte ist es schwierig, und für Kinder und ältere Menschen sogar ein 
Risiko, diese Straße zu queren und nachher sicher einkaufen zu gehen.  
Insbesondere an dieser Stelle geparkte LKW's führen zu gefährlichen Situationen.  
Wünschen würde ich mir einen an dieser Stelle sicheren Übergang und ein fertig 
gedachtes Wegekonzept im Bereich Kaufland/DM/Aldi etc.

48 0 48

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Verkehrsfluss Bahnhofstraße Kreuzung Herzog Ludwig Straße  Nur rechts abbiegen zulassen. 
Abknickende Vorfahrt. Schulgasse Einbahnrichtung umkehren. Fußgängerquerung 
der schulgasse und der Herzog Ludwig Straße mit Ampel. 2. 
Fussgängerväübergang der Bahnhofstraße auf Höhe Seifensiedlergasse. LKW die 
von der A94 aus Osten kommen sollten über die Flughafentangente ins 
Gewerbegebiet fahren und nicht durch die Stadt.  

1 24 25

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelphase Fußgänger 
verlängern

Leider ist die Ampelphase für Fußgänger so kurz eingestellt, dass es nicht möglich 
ist die Ampel bei Grün ohne Gefahr zu überqueren. 49 4 53

KommentarVerkehr und Mobilität auch an Gehbehinderte 
denken!

besonders ältere Menschen, ggf. auch mit Gehbehinderung schaffen es 
bestenfalls bis zur Mitte bis Fußgängerrot aufleuchtet. 8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradabstellplatz Die Fahrradabstellplätze müssten dringend erneuert werden und alte, kaputte 
Fahrräder markiert und entfernt werden 29 2 31

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel um beim Abbiegen 
den Verkehr zu sehen

An dieser Stelle ist es schwierig abzubiegen, da der gegenkommende Verkehr in 
beiden Richtungen erst im letzten Moment erkannt werden kann.  Personen, die 
zur Schule oder Hort fahren, oder Radfahrer kommen hier immer wieder in 
brenzlige Situationen.

33 0 33

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Durch den Bau eines Kreisverkehrs können gleich mehrere Probleme gelöst 
werden. So wird das Wenden der Busse, das ich in diesem Bereich immer wieder 
beobachte kein Problem mehr darstellen. Der Verkehr der nach Finsing möchte 
kann leichter über die Bahnhofstraße zur Finsinger Straße geleitet werden und 
unnötiges linksabbiegen auf der Herzog-Ludwig-Straße Ecke Bahnhofstraße 
vermeiden. Zudem ist das Überqueren der Fahrbahn durch die verminderte 
Geschwindigkeit nicht mehr so riskant.

73 3 76

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Bahnunterführung 
Finsinger/Bahnhofstr.

Bei der Eisenbahnunterführung Finsinger/Bahnhofstraße befindet sich erhöht ein 
Gehweg, der offiziell von Radfahrern nicht benutzt werden darf. Radfahrer sind 
gezwungen die dunkle Unterführung (schlecht/nicht beleuchtet) neben den 
Autofahrern zu benutzen. Das birgt ein erhebliches Gefahrenpotenzial für 
Schulkinder und ältere Radfahrer. Mein Vorschlag: Den Gehweg auch rechtlich für 
Radfahrer zulassen.  

21 3 24

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Beispiel Umfahrung Markt Schwaben hat ein Verkehrsproblem. Viele Vorschläge in diesem Forum 
behandeln dies. Der Verkehr muss raus aus dem Ortskern. Die meisten Fahrzeuge 
wollen aus Richtung Ottenhofen/Pastetten bzw. Anzing/Forstinning zum Bahnhof 
und in die Gewerbegebiete. Mir ist bewusst, dass durch eine Umfahrung, egal wie 
Sie aussieht, einen starken Eingriff in die Natur nachsich zieht. Jedoch kann man an 
einigen Stellen Versuchen, bestehende Wege etc. zu nutzen. Man muss Abwägen, 
ob die Lebensqualität im Ort steigen,  oder der jetztige Zustand bleiben soll. Viel 
mehr Möglichkeiten, den Verkehr zu minimieren (nicht zu Verlangsamen) wird es 
nicht geben.

67 6 73

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Rotblitzer an allen 
Drückerampeln

Die Ampel ist nur exemplarisch gewählt, weil sie direkt am Schulweg liegt. Aber 
ich stelle zunehmend fest, dass es täglich viele Autofahrer gibt, die bei den 
Drückerampeln über rot fahren. Zum einen weil sie es nicht bemerken, dass die 
Ampel auf rot steht und für die Fußgänger schon bzw. noch auf grün. Zum anderen 
wenn die Ampel auf gelb umschaltet, dass noch schnell 4-5 Autos Gas geben, um 
drüber zu kommen.  Die Situation ist für alle Verkehrsteilnehmer hoch gefährlich. 
Die Fußgänger und vor allem die Kinder sind jedoch die Leidtragenden.   Zur 
Entschärfung der Situation sollten Rotlichtverstöße rigoros geahndet  und feste 
Rotblitzer installiert werden, um zur Verkehrssicherheit in Markt Schwaben 
beizutragen.

65 14 79

KommentarVerkehr und Mobilität Hallenbad Die Position ist falsch dargestellt. Gemeint ist die Ampel am Hallenbad. 27 1 28
KommentarVerkehr und Mobilität Blitzer nicht erwünscht Die Ampel möchte ich sehen, an der noch 4, 5 Autos über Gelb huschen. Das ist 

doch Unsinn! 2 12 14
Idee Verkehr und Mobilität Fußgängerzone Fußgängerzone statt Straße Ich finde die Idee interessant, wenn aus der Straße am Marktplatz eine 

Fußgängerzone werden würde. Der Marktplatz würde deutlich aufgewertet 
werden und man hätte mehr Gestaltungsfläche.

91 10 101

Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 
Verbidnung

Verbindungsweg Mir fehlt hier ein Verbindungsweg zwischen Hansimüllerweg und Loderergasse. 21 4 25
Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 

Verbidnung
Verbindungsweg (alternativ) Alternativ wäre ein Verbindungsweg zw. Hansimüllerweg und Walkstraße auch 

eine gute Möglichkeit 8 3 11
Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 

Verbidnung
Durchgang ermöglichen Da der alte Weg bei der Mühle zerstört wurde, wäre es vielleicht möglich den 

Durchgang beim Kletterturmgelände zu ermöglichen, um auf den Feldweg 
dahinter zu gelangen.

37 1 38

Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 
Verbidnung

Feldweg anlegen, der um 
das Kletterturmgelände 
herumführt

Statt den Durchgang beim Kletterturmgelände zu ermöglichen, könnte man auch 
einen Feldweg anlegen, der links um das Gelände herumführt und sich mit dem 
Feldweg am Bahndamm verbindet.

25 1 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelanlage und Gehweg 
zum neuen Wohngebiet.

Der Überweg zum und vom Kindergarten ist an einer unübersichtlichen Stelle, hier 
sollte eine Ampelanlage installiert werden. Auch in Anbetracht der geplanten 
Erweiterung sollte hier gleich ein Gehwegkonzept geplant werden.   

36 7 43

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplatzregelung und 
weitere Themen

Erstens: Transporter und LKWs versperren die Sicht der Autofahrer entlang der 
Bahnhofstraße (auf Höhe der gegenüberliegenden Moschee). Sowohl die Ausfahrt 
aus der Garage ist für die Bewohner und auch den anderen Verkehrsteilnehmer 
sehr gefährlich.  Beim Rückwärts rausfahren aus der Moschee, wird von Lkw und 
Transporter doppelt so gefährlich, da kein Rangierplatz bliebt.   Konkrete 
Forderungen sind einerseits,  dass ein Wendebereich gebaut wird. Die 
Garagenstellplätze auf der Bahnhofstraße sind kein Wendeplatz!  Zweitens müssen 
die Parkplätze für LKWs und Transporter gesondert bestimmt werden und nicht vor 
Wohngebäude erlaubt werden, da sonst kein Krankenwagen oder Feuerwehr 
beim Notfall durchkommen!  Drittens sollte es an Tagen, wo Gottesdienst (jeden 
Freitag) der muslimischen Gemeinschaft freie Parkplätze zur Verfügung gestellt 
werden, denn so wird oft im Halteverbot geparkt.  Viertens halten die Busfahrer 
nicht an gekennzeichneten Bushaltestellen, sondern fahren auf den 
Fußgängerweg, wo die Autofahrer auch nicht vorbeifahren können. Einbau von 
Metallpfosten wäre eine Lösung, damit kein Busfahrer dies macht.   Fünftens: 
Gegenüber der Baustelle auf der Bahnhofstraße sollten keine Fahrzeuge parken 
dürfen, da die Durchfahrt für Bus-, Lkw- und Autofahrer nicht möglich ist.  Sechstens 
ist die Parkplatzordnung Richtung Brücke mehr als sinnfrei, eine 
Tiefgaragenparkplatz oder vergleichbares wäre sinnvoll.  Siebtens sollten mehr 
Bäume gepflanzt werden, die 2022 abgeschnitten wurden, fehlen der Natur!  
Achtens: Ehemaliger Postfiliale hat Potential für Parkplatznutzung oder 
anderweitige Nutzung . Dieses leere Gebäude ist mir ein Dorn im Auge, da dort 
Autos monatelang parken und nicht abtransportiert werden. Alternativ kann das 
leerstehende Gebäude als Immobilie als Wohnraum verkauft werden.

20 4 24

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Gehweg mit Hindernissen Vor dem Gebäude mit dem Nagelstudio und Friseur ist der Gehweg nicht 
barrierefrei . Mit Kinderwagen, Rollstuhl oder Rollator muss die Straße überquert 
werden weil zwei Steine fehlen um die Rampe runter oder hoch zu kommen. Das ist 
nervig und teils echt gefährlich.

51 0 51

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Kein Wendeplatz Die Garage ist kein Wendeplatz, sondern Privatgrundstück. 7 5 12
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 

Gehweg
Fußgängerweg Katastrophe Der Fußgängerweg ist komplett runtergekommen (wegen der Baustelle) und sollte 

erneuert werden. 54 0 54
KommentarVerkehr und Mobilität Das ist eine Straße Ich kenne hier keinen Fußgängerweg sondern nur die Straße, die natürlich von 

vielen Pendlern genutzt wird. Aber ja, die Baustelle dauert ewig und die Straße 
leidet.

43 0 43

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz erneuern Dieser Parkplatz sollte vernünftig asphaltiert werden und nur für LKWs/Busse 
verwendet werden. 6 9 15

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Instandsetzung Die Brücke bitte in Instandsetzen, da sie öfters von Jugendlichen demoliert wird. 8 1 9
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradschutzstreifen Fahrradschutzstreifen beidseitig. Die Straße muss auch für Fahrräder sicher 
benutzbar sein. Was nützten z.B. neue Fahrradständer am Bahnhof, wenn man nicht 
mit dem Rad sicher zum Bahnhof kommt. Und neue Fahrradstrassen, die einen 
riesen Umweg bedeuten sind keine Lösung. Dann sollen lieber die Autos ungelenkt 
werden.

65 4 69

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 generell Ich wünsche mir Tempo 30 generell im Ort.  Lasst uns den Schwerpunkt im Verkehr 
wieder auf den Vorrang von Fußgängern legen. Zebrastreifen statt Ampeln zum 
Überqueren der Durchgangsstraßen, dafür mehr davon.  Mehr Platz und Vorrang für 
Fahrradfahrer.  Ich bin überzeugt, mit Tempo 30 ist mehr Rücksicht, mehr 
Verkehrsfluss, weniger Straßenstress möglich.

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Gehweg am Hans-Carossa-
Weg

Fußgänger:innen haben es schwer in Markt Schwaben. So sind in einigen Straßen, 
auch im Hans-Carossa-Weg, keine Gehwege vorhanden. Vor allem mit dem 
Gegenverkehr ist das problematisch, denn durch parkende Autos müssen 
entgegenkommende Fahrzeuge noch enger auf die Gegenseite wechseln und 
gefährden somit andere Verkehrsteilnehmer:innen.  Getade im Hand-Carossa-
Weg ist der Bedarf für einen Gehweg groß, denn er liegt auf der kürzesten 
Verbindung von Wohngebieten zum Kindergarten und ein Spielplatz befindet sich 
auch gleich nebenan.

4 17 21

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Direkte Zugänge zur S-Bahn Wir brauchen direkte und vor allem barrierefreie Zugänge von der Unterführung zu 
den S-Bahnsteigen! Es ist doch nicht logisch, dass sich die Gleise direkt über der 
Unterführung befinden, man aber dennoch einen Umweg gehen muss, bis man am 
Bahnhof ankommt.  Viele Menschen, die in Feichten oder im Viertel um den 
Henningbach wohnen, würden so sehr viel leichter zur S-Bahn kommen.

77 0 77
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Beispiel Umfahrung Markt Schwaben hat ein Verkehrsproblem. Viele Vorschläge in diesem Forum 
behandeln dies. Der Verkehr muss raus aus dem Ortskern. Die meisten Fahrzeuge 
wollen aus Richtung Ottenhofen/Pastetten bzw. Anzing/Forstinning zum Bahnhof 
und in die Gewerbegebiete. Mir ist bewusst, dass durch eine Umfahrung, egal wie 
Sie aussieht, einen starken Eingriff in die Natur nachsich zieht. Jedoch kann man an 
einigen Stellen Versuchen, bestehende Wege etc. zu nutzen. Man muss Abwägen, 
ob die Lebensqualität im Ort steigen,  oder der jetztige Zustand bleiben soll. Viel 
mehr Möglichkeiten, den Verkehr zu minimieren (nicht zu Verlangsamen) wird es 
nicht geben.

67 6 73

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Rotblitzer an allen 
Drückerampeln

Die Ampel ist nur exemplarisch gewählt, weil sie direkt am Schulweg liegt. Aber 
ich stelle zunehmend fest, dass es täglich viele Autofahrer gibt, die bei den 
Drückerampeln über rot fahren. Zum einen weil sie es nicht bemerken, dass die 
Ampel auf rot steht und für die Fußgänger schon bzw. noch auf grün. Zum anderen 
wenn die Ampel auf gelb umschaltet, dass noch schnell 4-5 Autos Gas geben, um 
drüber zu kommen.  Die Situation ist für alle Verkehrsteilnehmer hoch gefährlich. 
Die Fußgänger und vor allem die Kinder sind jedoch die Leidtragenden.   Zur 
Entschärfung der Situation sollten Rotlichtverstöße rigoros geahndet  und feste 
Rotblitzer installiert werden, um zur Verkehrssicherheit in Markt Schwaben 
beizutragen.

65 14 79

KommentarVerkehr und Mobilität Hallenbad Die Position ist falsch dargestellt. Gemeint ist die Ampel am Hallenbad. 27 1 28
KommentarVerkehr und Mobilität Blitzer nicht erwünscht Die Ampel möchte ich sehen, an der noch 4, 5 Autos über Gelb huschen. Das ist 

doch Unsinn! 2 12 14
Idee Verkehr und Mobilität Fußgängerzone Fußgängerzone statt Straße Ich finde die Idee interessant, wenn aus der Straße am Marktplatz eine 

Fußgängerzone werden würde. Der Marktplatz würde deutlich aufgewertet 
werden und man hätte mehr Gestaltungsfläche.

91 10 101

Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 
Verbidnung

Verbindungsweg Mir fehlt hier ein Verbindungsweg zwischen Hansimüllerweg und Loderergasse. 21 4 25
Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 

Verbidnung
Verbindungsweg (alternativ) Alternativ wäre ein Verbindungsweg zw. Hansimüllerweg und Walkstraße auch 

eine gute Möglichkeit 8 3 11
Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 

Verbidnung
Durchgang ermöglichen Da der alte Weg bei der Mühle zerstört wurde, wäre es vielleicht möglich den 

Durchgang beim Kletterturmgelände zu ermöglichen, um auf den Feldweg 
dahinter zu gelangen.

37 1 38

Idee Verkehr und Mobilität Fehlende 
Verbidnung

Feldweg anlegen, der um 
das Kletterturmgelände 
herumführt

Statt den Durchgang beim Kletterturmgelände zu ermöglichen, könnte man auch 
einen Feldweg anlegen, der links um das Gelände herumführt und sich mit dem 
Feldweg am Bahndamm verbindet.

25 1 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelanlage und Gehweg 
zum neuen Wohngebiet.

Der Überweg zum und vom Kindergarten ist an einer unübersichtlichen Stelle, hier 
sollte eine Ampelanlage installiert werden. Auch in Anbetracht der geplanten 
Erweiterung sollte hier gleich ein Gehwegkonzept geplant werden.   

36 7 43

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplatzregelung und 
weitere Themen

Erstens: Transporter und LKWs versperren die Sicht der Autofahrer entlang der 
Bahnhofstraße (auf Höhe der gegenüberliegenden Moschee). Sowohl die Ausfahrt 
aus der Garage ist für die Bewohner und auch den anderen Verkehrsteilnehmer 
sehr gefährlich.  Beim Rückwärts rausfahren aus der Moschee, wird von Lkw und 
Transporter doppelt so gefährlich, da kein Rangierplatz bliebt.   Konkrete 
Forderungen sind einerseits,  dass ein Wendebereich gebaut wird. Die 
Garagenstellplätze auf der Bahnhofstraße sind kein Wendeplatz!  Zweitens müssen 
die Parkplätze für LKWs und Transporter gesondert bestimmt werden und nicht vor 
Wohngebäude erlaubt werden, da sonst kein Krankenwagen oder Feuerwehr 
beim Notfall durchkommen!  Drittens sollte es an Tagen, wo Gottesdienst (jeden 
Freitag) der muslimischen Gemeinschaft freie Parkplätze zur Verfügung gestellt 
werden, denn so wird oft im Halteverbot geparkt.  Viertens halten die Busfahrer 
nicht an gekennzeichneten Bushaltestellen, sondern fahren auf den 
Fußgängerweg, wo die Autofahrer auch nicht vorbeifahren können. Einbau von 
Metallpfosten wäre eine Lösung, damit kein Busfahrer dies macht.   Fünftens: 
Gegenüber der Baustelle auf der Bahnhofstraße sollten keine Fahrzeuge parken 
dürfen, da die Durchfahrt für Bus-, Lkw- und Autofahrer nicht möglich ist.  Sechstens 
ist die Parkplatzordnung Richtung Brücke mehr als sinnfrei, eine 
Tiefgaragenparkplatz oder vergleichbares wäre sinnvoll.  Siebtens sollten mehr 
Bäume gepflanzt werden, die 2022 abgeschnitten wurden, fehlen der Natur!  
Achtens: Ehemaliger Postfiliale hat Potential für Parkplatznutzung oder 
anderweitige Nutzung . Dieses leere Gebäude ist mir ein Dorn im Auge, da dort 
Autos monatelang parken und nicht abtransportiert werden. Alternativ kann das 
leerstehende Gebäude als Immobilie als Wohnraum verkauft werden.

20 4 24

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Gehweg mit Hindernissen Vor dem Gebäude mit dem Nagelstudio und Friseur ist der Gehweg nicht 
barrierefrei . Mit Kinderwagen, Rollstuhl oder Rollator muss die Straße überquert 
werden weil zwei Steine fehlen um die Rampe runter oder hoch zu kommen. Das ist 
nervig und teils echt gefährlich.

51 0 51

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Kein Wendeplatz Die Garage ist kein Wendeplatz, sondern Privatgrundstück. 7 5 12
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 

Gehweg
Fußgängerweg Katastrophe Der Fußgängerweg ist komplett runtergekommen (wegen der Baustelle) und sollte 

erneuert werden. 54 0 54
KommentarVerkehr und Mobilität Das ist eine Straße Ich kenne hier keinen Fußgängerweg sondern nur die Straße, die natürlich von 

vielen Pendlern genutzt wird. Aber ja, die Baustelle dauert ewig und die Straße 
leidet.

43 0 43

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz erneuern Dieser Parkplatz sollte vernünftig asphaltiert werden und nur für LKWs/Busse 
verwendet werden. 6 9 15

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Instandsetzung Die Brücke bitte in Instandsetzen, da sie öfters von Jugendlichen demoliert wird. 8 1 9
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradschutzstreifen Fahrradschutzstreifen beidseitig. Die Straße muss auch für Fahrräder sicher 
benutzbar sein. Was nützten z.B. neue Fahrradständer am Bahnhof, wenn man nicht 
mit dem Rad sicher zum Bahnhof kommt. Und neue Fahrradstrassen, die einen 
riesen Umweg bedeuten sind keine Lösung. Dann sollen lieber die Autos ungelenkt 
werden.

65 4 69

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 generell Ich wünsche mir Tempo 30 generell im Ort.  Lasst uns den Schwerpunkt im Verkehr 
wieder auf den Vorrang von Fußgängern legen. Zebrastreifen statt Ampeln zum 
Überqueren der Durchgangsstraßen, dafür mehr davon.  Mehr Platz und Vorrang für 
Fahrradfahrer.  Ich bin überzeugt, mit Tempo 30 ist mehr Rücksicht, mehr 
Verkehrsfluss, weniger Straßenstress möglich.

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Gehweg am Hans-Carossa-
Weg

Fußgänger:innen haben es schwer in Markt Schwaben. So sind in einigen Straßen, 
auch im Hans-Carossa-Weg, keine Gehwege vorhanden. Vor allem mit dem 
Gegenverkehr ist das problematisch, denn durch parkende Autos müssen 
entgegenkommende Fahrzeuge noch enger auf die Gegenseite wechseln und 
gefährden somit andere Verkehrsteilnehmer:innen.  Getade im Hand-Carossa-
Weg ist der Bedarf für einen Gehweg groß, denn er liegt auf der kürzesten 
Verbindung von Wohngebieten zum Kindergarten und ein Spielplatz befindet sich 
auch gleich nebenan.

4 17 21

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Direkte Zugänge zur S-Bahn Wir brauchen direkte und vor allem barrierefreie Zugänge von der Unterführung zu 
den S-Bahnsteigen! Es ist doch nicht logisch, dass sich die Gleise direkt über der 
Unterführung befinden, man aber dennoch einen Umweg gehen muss, bis man am 
Bahnhof ankommt.  Viele Menschen, die in Feichten oder im Viertel um den 
Henningbach wohnen, würden so sehr viel leichter zur S-Bahn kommen.

77 0 77

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbegrenzun
g in der Finsinger Straße

Leider wird hier viel gerast. Vor allem Autos, die aus Richtung Finsing reinfahren, 
ignorieren die vorgeschriebenen 50 km/h und rasen den Berg hinab. Das ist vor 
allem gefährlich, weil wir den Kindergarten gleich nebenan haben und die 
Gehsteige für die entgegenkommenden Fußgänger sehr eng sind.  Durch ein 
Tempo 30 und eine Geschwindigkeitskontrolle, z.B. ein Blitzer könnte das Rasen 
sehr einfach gestoppt werden und für mehr Verkehrssicherheit gesorgt werden.

63 14 77

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Rad- und Fussweg Herzog-
Ludwig-Str - Neusatzerstr.

Der bereits vorhanden Fuß- und Radweg an der Herzog-Ludwigstrasse im Zuge des 
Schulbaues und  der dazugehörigen Aussenanlage, auf Höhe des Kinderhauses 
Drachenstein/Grundschule nach Süden  zur Neusatzerstrasse mit einem Fuß- und 
Radweg verbunden werden.  - Umgehung Oedenburgerstr/Lottoberg (ist ohne 
Geh- und Radweg) - Direkte Verbindung vor allem mit dem Rad zum neuen 
Schulzentrum, z.B. aus Richtung Burgerfeld kommend    

32 0 32

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Einen Gehweg Ein Gehweg vor der Finsingerstrasse 20 wär eine enorme Verbesserung. 83 1 84
KommentarVerkehr und Mobilität Sicherheit für Fußgänger An dieser Stelle sollte man von der Möglichkeit einer Enteignung für den Bereich 

des Fußweges Gebrauch machen. Durch viele Verhandlungen und Gespräche ist 
eine Abtretung leider weder von der Mutter noch der jetzigen Eigentümerin zu 
erreichen gewesen. Hier muss die Gefährdung der Fußgänger auf dem Weg zum 
Kindergarten Grund genug sein.

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz für Spaziergänger Regelmäßig sind der Parkplatz am Schützenheim und entlang der Wege 
zugeparkt. Ein zusätzlicher Parkplatz würde hier sehr helfen, damit sich die 
Spaziergängen und Gäste von BalkanGrill oder Schützenheim nicht ständig in die 
Quere kommen.

8 41 49

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbegrenzun
g Am Fischergries

Am Fischergries, etwa auf Höhe des Ärztehauses (Dr. Greimel,Ö) fahren viele Autos 
extrem schnell. Gerade im Hinblick darauf, dass hier viele Kinder zum Spielplatz 
unterwegs sind, wäre eine Geschwindigkeitsbegrenzung (Verkehrsinseln, 
Spielstraße etc.) sehr hilfreich.

28 7 35

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeitsbegrenzu
ng 

Eine Geschwindigkeitsbegrenzung kann ich hier nur unterstützen. Ich bin schon seit 
einigen Jahren Anwohnerin mit einem Kind was hier aufwächst und ich habe mich 
oft über die Autofahrer geärgert, die hier mit Vollgas durchfahren, um ein wenig 
Zeit zu gewinnen und ggf. die Ampeln im Ort zu umgehen. Mit freundlichen Grüßen 
Melanie Kuwalefsky 

10 1 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Nur Anlieger Am 
Kupferschmiedberg

Neben dem Spielplatz sind viele Kinder mit Rollern, etc. Am Kupferschmiedberg 
unterwegs. Ein Auto das von oben (Kirche) kommt wird nicht abbremsen können, 
wenn plötzlich jemand um die Kurve kommt. Momentan fahren dort KFZ mit allen 
möglichen Kennzeichen. Dies muss unbedingt vermieden werden.

23 16 39

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verlängerung der 
Lilienthalstraße nach Norden

Eine Verlängerung der Lilienthalstraße nach Norden bis zur Finsinger Straße östlich 
oder westlich des Kreitmayer Hofes ist anzustreben. Zum Einen können 
Arbeitnehmer, welche von Finsing nach Markt Schwaben ins Gewerbegebeit 
fahren, direkt ohne Umweg über die Finsinger Straße oder Adablert-Stifter-Weg ins 
Gewerbegebiet gelangen. Kleinere Lkw's müssen nicht mehr über den Ortskern 
oder unerlaubterweise über den Adalbert-Stifter-Weg nach Finsing ausfahren. = 
Entlastung für den Ortskern  Durch eine konsequente Weiterverfolgung zum Beispiel 
eine Spange nacht Osten Richtung Erdinger Straße, würde Markt Schwaben über 
eine Nordumfahrung verfügen. Dies entlastet den Ortskern ebenso.

34 7 41

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Schaffung einer 
Nordumgehung

Eine Nordumgehubg zwischen Erdingerstraße im Osten und Finsingerstraße im 
Westen entlastet den Ortskern und es ergäbe sich die Möglichkeit über einen 
Abzweig zur Lilienthalstraße bis zur FTO Auffahrt zu gelangen ohne  den Ortskern 
durchqueren zu müssen.

76 5 81

Idee Verkehr und Mobilität Freigabe Straße Verbindung nach Poing 
wieder freigeben

Keinen Umweg mehr über Gelting und Pliening. Direkt nach Poing und Umwege mit 
dem Pkw. Spart Co2. Daneben gleich den passenden Radweg bauen. 80 52 132

KommentarVerkehr und Mobilität kein Ausbau des Radwegs Der Umweg über Anzing oder Gelting nach Poing mit dem Auto ist nicht 
dramatisch. Vor einiger Zeit hat Dr. Holley Fahrzeiten verglichen - fast kein 
Unterschied. Die Verbindungsstraße ist viel zu schmal - hier müsste viel zu viel 
Boden versigelt werden, das ist unnötig. Wichtiger wäre hier, dass die Autofahrer 
die Sperrung akzeptieren und nicht mehr trotzdem durchfahren.

22 5 27

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße belassen Die Straße war schon immer zu schmal. Und, wie im anderen Kommentar 
geschrieben, ist der Umweg über Gelting marginal mit dem Auto. Die Straße ist 
eine perfekte Fahrradstraße. Und auch zu bedenken: Wenn dort ein Auto ein 
Fahrrad überholen wollte: die 2m Abstand, die außerhalb von Ortschaften gelten, 
lassen sich nur an wenigen Stellen einhalten, so dass der Autofahrende hinter den 
Rädern bleiben muss (daran hält sich natürlich jeder Autofahrer, oder?).

21 5 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplätze entfernen oder 
zeitlich anders regeln

Die parkenden Autos entlang der Bahnhofstraße sorgen jeden Abend für mehr 
Chaos. Die Autos warten bergauf an der Ampel, die Autos Richtung Bahnhof 
kommen nicht an den parkenden Fahrzeugen vorbei. Parkplätze auf der Straße 
verstärken das ohnehin vorhanden Verkehrschaos in Markt Schwaben

59 7 66

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Anliegerstr. Die Drei Raine dient als Zubringer des Südwestens zur Autobahn. Es ist hier ein 
massives Verkehrsaufkommen zu verzeichnen, was eigentlich nicht einer 
verkehrsberuhigten Straße gleich kommt. Wäre es hier nicht möglich eine Straße 
nur für Anlieger zu machen?

12 22 34

KommentarVerkehr und Mobilität Anliegerstraße Die Drei Raine ist als Spielstraße gekennzeichnet, d.h. sie ist nicht mit Tempo 30 
oder 50 zu durchfahren, sondern im Schritttempo. Dies ist vielen offensichtlich aber 
nicht bewußt, zumindest ein Zusatzschild Schrittgeschwindigkeit sollte angebracht 
werden.

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkzonenausweisung Es wird an der Barmbichlerstr. bis zum Widderweg geparkt so dass bereits kleinere 
LKWS nicht in den Widderweg einbiegen können. Ausweisung von Parkplätzen in 
der Barmbichler Str. (teilweise werden einfach Zufahrten zu Privatgrundstücken 
zugeparkt). Widderweg und Barmbichlerstr. wird teilweise auch von 
Langzeitparker der Bahnnutzer aufgesucht.

14 5 19

Idee Verkehr und Mobilität Ausweitung 
Kontrollen

Parkzeiten-/plätze 
kontrollieren

Die Parkplätze werden von Dauerparkern ständig belegt, obwohl 
Parkscheibenpflicht. Nützt nur nichts, wenn es keiner kontrolliert. Teilweises 
Verkehrschaos seit die Postfiliale Einzug gehalten hat. Gehsteig wird komplett 
zugeparkt. Auch hier würden Kontrollen helfen.

66 1 67

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbeschränk
ung

Ab Biergarten Schweiger Tempo 30 oder langsamer bis zum Marktplatz und 
natürlich auch in der Gegenrichtung. Platz für Radfahrer schaffen, die häufig mit 
dem Rad zur Brauerei wollen. Manchmal würde auch schon heute eine 
Geschwindigkeits- und Fahrtüchtigkeitskontrolle in diesem Bereich nützen, aber 
dann bitte außerhalb der üblichen Stauzeiten.

79 16 95

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Hier einen Kreisverkehr bauen und den Schwerlastverkehr zur A94  leiten. Würde 
auch die Geschwindigkeit in den Hauptort rausnehmen. 100 5 105

KommentarVerkehr und Mobilität Welchen Schwerlastverkehr 
zur A94 leiten?

Die Idee eines Kreisverkehres an dieser Stelle finde ich gut. Auch bin ich absolut für 
das Umleiten des Schwerlastverkehrs auf dafür geeignetere Straßen wie die 
Autobahn, wo immer möglich.  Ich frage mich nur, welcher Schwerlastverkehr 
mittels des Kreisverkehres zur A94 geleitet werden soll. An zwei der drei 
anschließenden Straßen befindet sich eine Anschlusstelle zur A94 (AS10 Anzing und 
AS11 Forstinning), so dass hier kein Verkehr herkommen sollte, welcher sinnvoll zur 
Autobahn geleitet werden kann. Die dritte Straße führt in den Ort und von dort 
kommender Verkehr hat bereits heute die Möglichkeit über eine der anderen 
beiden Straßen zur A94 zu gelangen.

16 2 18

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Generell durchgängiges 
Radwegenetz durch den Ort

zumindest ausgewiesen Fahrradstreifen von Nord nach Süd und Ost nach West 
sowie vom Bahnhof zu den Schulen und zu sämtlichen Kindergärten; Anbindung mit 
Radlautobahn nach München

48 0 48

Verkehr und Mobilität
Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike

Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbegrenzun
g in der Finsinger Straße

Leider wird hier viel gerast. Vor allem Autos, die aus Richtung Finsing reinfahren, 
ignorieren die vorgeschriebenen 50 km/h und rasen den Berg hinab. Das ist vor 
allem gefährlich, weil wir den Kindergarten gleich nebenan haben und die 
Gehsteige für die entgegenkommenden Fußgänger sehr eng sind.  Durch ein 
Tempo 30 und eine Geschwindigkeitskontrolle, z.B. ein Blitzer könnte das Rasen 
sehr einfach gestoppt werden und für mehr Verkehrssicherheit gesorgt werden.

63 14 77

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Rad- und Fussweg Herzog-
Ludwig-Str - Neusatzerstr.

Der bereits vorhanden Fuß- und Radweg an der Herzog-Ludwigstrasse im Zuge des 
Schulbaues und  der dazugehörigen Aussenanlage, auf Höhe des Kinderhauses 
Drachenstein/Grundschule nach Süden  zur Neusatzerstrasse mit einem Fuß- und 
Radweg verbunden werden.  - Umgehung Oedenburgerstr/Lottoberg (ist ohne 
Geh- und Radweg) - Direkte Verbindung vor allem mit dem Rad zum neuen 
Schulzentrum, z.B. aus Richtung Burgerfeld kommend    

32 0 32

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Einen Gehweg Ein Gehweg vor der Finsingerstrasse 20 wär eine enorme Verbesserung. 83 1 84
KommentarVerkehr und Mobilität Sicherheit für Fußgänger An dieser Stelle sollte man von der Möglichkeit einer Enteignung für den Bereich 

des Fußweges Gebrauch machen. Durch viele Verhandlungen und Gespräche ist 
eine Abtretung leider weder von der Mutter noch der jetzigen Eigentümerin zu 
erreichen gewesen. Hier muss die Gefährdung der Fußgänger auf dem Weg zum 
Kindergarten Grund genug sein.

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz für Spaziergänger Regelmäßig sind der Parkplatz am Schützenheim und entlang der Wege 
zugeparkt. Ein zusätzlicher Parkplatz würde hier sehr helfen, damit sich die 
Spaziergängen und Gäste von BalkanGrill oder Schützenheim nicht ständig in die 
Quere kommen.

8 41 49

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbegrenzun
g Am Fischergries

Am Fischergries, etwa auf Höhe des Ärztehauses (Dr. Greimel,Ö) fahren viele Autos 
extrem schnell. Gerade im Hinblick darauf, dass hier viele Kinder zum Spielplatz 
unterwegs sind, wäre eine Geschwindigkeitsbegrenzung (Verkehrsinseln, 
Spielstraße etc.) sehr hilfreich.

28 7 35

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeitsbegrenzu
ng 

Eine Geschwindigkeitsbegrenzung kann ich hier nur unterstützen. Ich bin schon seit 
einigen Jahren Anwohnerin mit einem Kind was hier aufwächst und ich habe mich 
oft über die Autofahrer geärgert, die hier mit Vollgas durchfahren, um ein wenig 
Zeit zu gewinnen und ggf. die Ampeln im Ort zu umgehen. Mit freundlichen Grüßen 
Melanie Kuwalefsky 

10 1 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Nur Anlieger Am 
Kupferschmiedberg

Neben dem Spielplatz sind viele Kinder mit Rollern, etc. Am Kupferschmiedberg 
unterwegs. Ein Auto das von oben (Kirche) kommt wird nicht abbremsen können, 
wenn plötzlich jemand um die Kurve kommt. Momentan fahren dort KFZ mit allen 
möglichen Kennzeichen. Dies muss unbedingt vermieden werden.

23 16 39

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verlängerung der 
Lilienthalstraße nach Norden

Eine Verlängerung der Lilienthalstraße nach Norden bis zur Finsinger Straße östlich 
oder westlich des Kreitmayer Hofes ist anzustreben. Zum Einen können 
Arbeitnehmer, welche von Finsing nach Markt Schwaben ins Gewerbegebeit 
fahren, direkt ohne Umweg über die Finsinger Straße oder Adablert-Stifter-Weg ins 
Gewerbegebiet gelangen. Kleinere Lkw's müssen nicht mehr über den Ortskern 
oder unerlaubterweise über den Adalbert-Stifter-Weg nach Finsing ausfahren. = 
Entlastung für den Ortskern  Durch eine konsequente Weiterverfolgung zum Beispiel 
eine Spange nacht Osten Richtung Erdinger Straße, würde Markt Schwaben über 
eine Nordumfahrung verfügen. Dies entlastet den Ortskern ebenso.

34 7 41

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Schaffung einer 
Nordumgehung

Eine Nordumgehubg zwischen Erdingerstraße im Osten und Finsingerstraße im 
Westen entlastet den Ortskern und es ergäbe sich die Möglichkeit über einen 
Abzweig zur Lilienthalstraße bis zur FTO Auffahrt zu gelangen ohne  den Ortskern 
durchqueren zu müssen.

76 5 81

Idee Verkehr und Mobilität Freigabe Straße Verbindung nach Poing 
wieder freigeben

Keinen Umweg mehr über Gelting und Pliening. Direkt nach Poing und Umwege mit 
dem Pkw. Spart Co2. Daneben gleich den passenden Radweg bauen. 80 52 132

KommentarVerkehr und Mobilität kein Ausbau des Radwegs Der Umweg über Anzing oder Gelting nach Poing mit dem Auto ist nicht 
dramatisch. Vor einiger Zeit hat Dr. Holley Fahrzeiten verglichen - fast kein 
Unterschied. Die Verbindungsstraße ist viel zu schmal - hier müsste viel zu viel 
Boden versigelt werden, das ist unnötig. Wichtiger wäre hier, dass die Autofahrer 
die Sperrung akzeptieren und nicht mehr trotzdem durchfahren.

22 5 27

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße belassen Die Straße war schon immer zu schmal. Und, wie im anderen Kommentar 
geschrieben, ist der Umweg über Gelting marginal mit dem Auto. Die Straße ist 
eine perfekte Fahrradstraße. Und auch zu bedenken: Wenn dort ein Auto ein 
Fahrrad überholen wollte: die 2m Abstand, die außerhalb von Ortschaften gelten, 
lassen sich nur an wenigen Stellen einhalten, so dass der Autofahrende hinter den 
Rädern bleiben muss (daran hält sich natürlich jeder Autofahrer, oder?).

21 5 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplätze entfernen oder 
zeitlich anders regeln

Die parkenden Autos entlang der Bahnhofstraße sorgen jeden Abend für mehr 
Chaos. Die Autos warten bergauf an der Ampel, die Autos Richtung Bahnhof 
kommen nicht an den parkenden Fahrzeugen vorbei. Parkplätze auf der Straße 
verstärken das ohnehin vorhanden Verkehrschaos in Markt Schwaben

59 7 66

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Anliegerstr. Die Drei Raine dient als Zubringer des Südwestens zur Autobahn. Es ist hier ein 
massives Verkehrsaufkommen zu verzeichnen, was eigentlich nicht einer 
verkehrsberuhigten Straße gleich kommt. Wäre es hier nicht möglich eine Straße 
nur für Anlieger zu machen?

12 22 34

KommentarVerkehr und Mobilität Anliegerstraße Die Drei Raine ist als Spielstraße gekennzeichnet, d.h. sie ist nicht mit Tempo 30 
oder 50 zu durchfahren, sondern im Schritttempo. Dies ist vielen offensichtlich aber 
nicht bewußt, zumindest ein Zusatzschild Schrittgeschwindigkeit sollte angebracht 
werden.

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkzonenausweisung Es wird an der Barmbichlerstr. bis zum Widderweg geparkt so dass bereits kleinere 
LKWS nicht in den Widderweg einbiegen können. Ausweisung von Parkplätzen in 
der Barmbichler Str. (teilweise werden einfach Zufahrten zu Privatgrundstücken 
zugeparkt). Widderweg und Barmbichlerstr. wird teilweise auch von 
Langzeitparker der Bahnnutzer aufgesucht.

14 5 19

Idee Verkehr und Mobilität Ausweitung 
Kontrollen

Parkzeiten-/plätze 
kontrollieren

Die Parkplätze werden von Dauerparkern ständig belegt, obwohl 
Parkscheibenpflicht. Nützt nur nichts, wenn es keiner kontrolliert. Teilweises 
Verkehrschaos seit die Postfiliale Einzug gehalten hat. Gehsteig wird komplett 
zugeparkt. Auch hier würden Kontrollen helfen.

66 1 67

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbeschränk
ung

Ab Biergarten Schweiger Tempo 30 oder langsamer bis zum Marktplatz und 
natürlich auch in der Gegenrichtung. Platz für Radfahrer schaffen, die häufig mit 
dem Rad zur Brauerei wollen. Manchmal würde auch schon heute eine 
Geschwindigkeits- und Fahrtüchtigkeitskontrolle in diesem Bereich nützen, aber 
dann bitte außerhalb der üblichen Stauzeiten.

79 16 95

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Hier einen Kreisverkehr bauen und den Schwerlastverkehr zur A94  leiten. Würde 
auch die Geschwindigkeit in den Hauptort rausnehmen. 100 5 105

KommentarVerkehr und Mobilität Welchen Schwerlastverkehr 
zur A94 leiten?

Die Idee eines Kreisverkehres an dieser Stelle finde ich gut. Auch bin ich absolut für 
das Umleiten des Schwerlastverkehrs auf dafür geeignetere Straßen wie die 
Autobahn, wo immer möglich.  Ich frage mich nur, welcher Schwerlastverkehr 
mittels des Kreisverkehres zur A94 geleitet werden soll. An zwei der drei 
anschließenden Straßen befindet sich eine Anschlusstelle zur A94 (AS10 Anzing und 
AS11 Forstinning), so dass hier kein Verkehr herkommen sollte, welcher sinnvoll zur 
Autobahn geleitet werden kann. Die dritte Straße führt in den Ort und von dort 
kommender Verkehr hat bereits heute die Möglichkeit über eine der anderen 
beiden Straßen zur A94 zu gelangen.

16 2 18

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Generell durchgängiges 
Radwegenetz durch den Ort

zumindest ausgewiesen Fahrradstreifen von Nord nach Süd und Ost nach West 
sowie vom Bahnhof zu den Schulen und zu sämtlichen Kindergärten; Anbindung mit 
Radlautobahn nach München

48 0 48

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Hier fahren, gerade außerhalb des Berufsverkehrs einige deutlich schneller als 50. 
Für Fußgänger und  die Kinder wäre es entspannter, wenn Tempo 30 wäre 40 11 51

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität eMobilität Ladestation für e-Autos am Bahnhof 18 37 55
Idee Verkehr und Mobilität E-Scooter E-Scooter Es wäre total Ñfortschrittlichì für Markt Schwaben die E-Scooter zum ausleihen 

anzubieten. Die sind total praktisch wenn man in einer Kleinstadt lebt und 
beispielsweise vom Edeka zum Bahnhof muss. Das erleichtert nicht nur den Alltag, 
sondern es spart auch die Kosten für Autos, es ist umweltbewusster, zeitsparend, 
bequem, uvm. Man könnte sie zentral am Marktplatz verteilen und sogenannte 
Hotspots anbieten.   Die Firmen für E-Scooter wären beispielsweise: Tier, Voi, Bolt, 
Lime,..

3 37 40

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Reduzierung des 
Strassenlärms

Durch das immer höhere Verkehrsaufkommen entsteht für die Anwohner der 
Erdinger Straße eine unzumutbare Lärmbelästigung. Ein Verkehrskonzept für die 
Umleitung des Durchgangsverkehres würde dieses Problem generell lösen. Eine 
kurzfristige Lösung wäre die Einführung eines entsprechenden Tempolimits.

44 6 50

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Schwerlastverkehr zum 
Industriegebiet

Der Schwerlastverkehr fährt Tag und Nacht durch die Ebersbergerstrasse . Wer den 
gleichen Weg fährt, bemerkt, dass die 40 Tonner meistens zum Industriegebiet 
fahren. Warum kann man die Ebersbergerstr nicht für Schwerlastverkehr sperren, 
um so zu erreichen, dass diese das Industriegebiet über die FTO anfahren? 
Vermutlich ist ein Grund, dass veraltete Navigationsgeräte der LKW Fahrer diese 
Strecke gar nicht kennen. Nachts donnern die LKW teilweise mit sehr hoher 
Geschwindigkeit durch den Ort, wohlwissend, dass hier sowieso niemals geblitzt 
wird. An den enge Stellen (Hasi/Rupprich) donnern die LKWs morgens 40 cm an 
den Schulkindern vorbei, mit Tempo 50! Wäre morgens nicht so viel Stau an der 
Stelle, wäre vermutlich schon etwas schlimmes passiert. Tempo 30 aus Sicherheits- 
und Lärmschutzgründen (v.a. Nachts) ist absolut notwendig. Es müssen 
Geschwindigkeitskontrollen gemacht werden, natürlich nicht zu den Stoßzeiten, 
sondern beispielsweise am späten Abend oder in den frühen Morgenstunden.

100 2 102

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Schlagloch führt zu extremen 
Lärm

Der Fahrbahnbelag der Ebersbergerstrasse ist in dermaßen schlechtem Zustand, 
dass die Lärmentwicklung durch das Abrollgeräusch der Fahrzeuge extrem laut ist. 
Gegenüber der Firma Rupprich sind Schlaglöcher durch mangelhaft instand 
gesetzte Schäden vorhanden. Hunderte LKW/Fahrzeuge mit Anhängern und 
schlecht gesicherter Ladung poltern Tag und Nacht über diese Stelle. Hier muss 
dringend etwas getan werden. Ein Tempolimit von 30 würde zumindest etwas 
Abhilfe schaffen.

58 4 62

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Lärmbelästigung durch 
Verkehrsrowdies

Überwachung und Kontrolle von Fahrzeugen (Autos, Motorräder,Ö) die überlaut 
durch den Ort rasen. Meist sind unerlaubt die Auspuffklappen der Fahrzeuge bei 
der Durchfahrt im Ort offen, um Aufmerksamkeit zu erzeugen. Erste Städte haben 
schon Lärmblitzer installiert. Warum kann hier nicht mal MS als Vorreiter in 
Erscheinung treten?

91 4 95

Idee Verkehr und Mobilität Ausweitung 
Kontrollen

Behindertenparkplätze 
ständig durch Abholer 
belegt

Die Behindertenparkplätze werden zu den Stoßzeiten ständig durch dort wartende 
Abholer Autos blockiert. Mangels nicht vorhandener Überwachung des ruhenden 
Verkehrs werden Verstöße überhaupt nicht geahndet. 

30 1 31

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Parküberwachung - 
Elterntaxis

Jeden Schultag zwischen 7:40 Uhr und 08:10 Uhr das gleiche Spiel: Eltern, die ihre 
Kinder mit dem Auto zur Schule bringen, parken/halten an der ohnehin schon 
beengten Stelle vor der Kieferorthopädie Praxis. Daneben die Fußgängerampel 
und viele Kinder, die den Fußgängerweg benutzen. Es kommt täglich zu 
gefährlichen Situationen, wenn Eltern dort mit den Autos teilweise rückwärts 
rangieren und den Fußgängerweg kreuzen. Teilweise halten die Eltern einfach auf 
der Straße und lassen ihre Kinder aussteigen, trotz Halteverbot.  Es wäre 
wünschenswert, wenn die Polizei zumindest an einigen Tagen in diesem doch 
recht kurzem Zeit Fenster Kontrollen machen würde.   Nicht, um die Eltern zu 
bestrafen, sondern zu sensibilisieren, dass dort kein geeigneter Platz ist, um die 
Kinder aussteigen zu lassen. Vor dem Hort/KiGa Villa Drachenstein ist ein 
geeigneter Parkplatz, der zumindest beim Aussteigen keine gefährlichen 
Situationen entstehen lässt. Von dort aus sind es 100 Meter zur Grundschule.  Das ist  
in Markt Schwaben ein grundsätzliches Problem. Schilder/Verbote gibt es genug. 
Nur kontrolliert (ruhender/fließender Verkehr) wird so gut wie nie, bzw. nur an 
Stellen, die ohnehin jeder kennt.

84 9 93

KommentarVerkehr und Mobilität Elterntaxis auch an den 
weiterführenden Schulen 
und der Turnhalle

Die Elterntaxis sind auch an den weiterführenden Schulen und der 
Dreifachturnhalle anzutreffen. Hier parken sie einfach überall und gerne auch auf 
dem Gehweg. Ob Fußgänger noch auf dem ihnen zustehenden Weg gehen 
können interessiert heirbei nicht.  Eine Kontrolle würde hier in kürzester Zeit massiv 
Verstöße aufnehmen können, sofern diese zu den leicht herauszufindenden 
Stoßzeiten stattfinden würde.

39 4 43

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Die Salzburger Autobahn von 
Markt Schwaben

Die Ebersbergerstrasse ist die Salzburger Autobahn von Markt Schwaben. Sorry für 
die Polemik. Aber der Verkehr kennt eigentlich kaum noch Grenzen oder Zeiten 
dort. Als Fußgänger, Radfahrer oder Anwohner ist man maximal gestresst von dem 
starken Aufkommen an Fahrzeugen. Manchmal möchte man meinen, diese Straße 
ist die einzige Zu- und Ausfahrt nach und von Markt Schwaben. Warum ist das so? 
Mich würde folgendes mal interessieren: - Verkehrsaufkommen pro Tag - 
Geschwindigkeitsübertretungen (wie häufig, wie schnell, zu welcher Uhrzeit) - 
Woher kommen die Fahrzeuge, wo fahren sie hin?  Angesichts der Tatsache, dass 
Markt Schwaben ja die A94 auf der einen Seite und die FTO auf der anderen hat, 
frage ich mich, woher dieser starke Durchgangsverkehr kommt. Die können doch 
nicht alle nach Ottenhofen oder Finsing wollen? Ist es vielleicht auch Gewohnheit, 
weil man vor dem Bau der FTO immer schon so gefahren ist? Nach Erding kommt 
man über die FTO einfacher, zumindest von der A94 aus. Was mich außerdem stark 
wundert: An den Marktsonntagen scheint das Ganze überhaupt kein Problem zu 
sein. Sicher, das ist kein Werktag, trotzdem erstaunlich, dass der Verkehr sich 
offensichtlich andere Wege sucht. Wenn man die Kennzeichen anschaut, ist 
eigentlich im Grunde nichts merkwürdig. Die meisten kommen aus EBE, gefolgt von 
ED und M. 

63 5 68

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen für Fußgänger Hier sollte ine Zebrastreifen in die Adalbert- Stifter Str eingebracht werden. Hier 
gehen zahlreiche Spaziergänger und Schulkinder über die Straße, in der aufgrund 
der breiten Bauweise nur selten 30km/h eingehalten werden.

27 0 27

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verlängerung der Lilienthalstr Die Lilienthalstr. sollte bis zum BSG Sportplatz verlängert werden. Der Feierband- 
und P+R Verkehr durch die Wohngebiete von PKW die in Richtung Finsing fahren ist 
unerträglich

20 3 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr statt der 
hässlichen Ecke

Eine der wohl trostlosesten Ecken im schönen Markt Schwaben. Hier treffen 
Staatstraßen aufeinander. Diese hässliche und durchaus auch unfallträchtige 
Kreuzung sollte durch einen Kreisverkehr ersetzt werden. Dadurch werden auch 
die Raser gebremst. Darauf könnte man auch eine Linde oder andern heimischen 
Laubbaum pflanzen

51 5 56

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Befestigung des Weges Den bestehende Weg (Start Ecke Lindenstraße / Grafen-von-Sempt-Str bis zum 
Anschluss des Fuß/Radwege nach Forstinning) vom wassergebundenen Schlamm- 
und Schlagloch Pfad in einen richtigen Weg verwandeln: ordentlich Pflastern 
(große Gehwegplatten, kein Kopfstein) oder Teer.

9 19 28

KommentarVerkehr und Mobilität Keine Versiegelung Man muss nicht jeden Weg - und schon gar nicht im Außenbereich - versiegeln!!! 1 0 1

Verkehr und Mobilität
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Hier fahren, gerade außerhalb des Berufsverkehrs einige deutlich schneller als 50. 
Für Fußgänger und  die Kinder wäre es entspannter, wenn Tempo 30 wäre 40 11 51

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität eMobilität Ladestation für e-Autos am Bahnhof 18 37 55
Idee Verkehr und Mobilität E-Scooter E-Scooter Es wäre total Ñfortschrittlichì für Markt Schwaben die E-Scooter zum ausleihen 

anzubieten. Die sind total praktisch wenn man in einer Kleinstadt lebt und 
beispielsweise vom Edeka zum Bahnhof muss. Das erleichtert nicht nur den Alltag, 
sondern es spart auch die Kosten für Autos, es ist umweltbewusster, zeitsparend, 
bequem, uvm. Man könnte sie zentral am Marktplatz verteilen und sogenannte 
Hotspots anbieten.   Die Firmen für E-Scooter wären beispielsweise: Tier, Voi, Bolt, 
Lime,..

3 37 40

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Reduzierung des 
Strassenlärms

Durch das immer höhere Verkehrsaufkommen entsteht für die Anwohner der 
Erdinger Straße eine unzumutbare Lärmbelästigung. Ein Verkehrskonzept für die 
Umleitung des Durchgangsverkehres würde dieses Problem generell lösen. Eine 
kurzfristige Lösung wäre die Einführung eines entsprechenden Tempolimits.

44 6 50

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Schwerlastverkehr zum 
Industriegebiet

Der Schwerlastverkehr fährt Tag und Nacht durch die Ebersbergerstrasse . Wer den 
gleichen Weg fährt, bemerkt, dass die 40 Tonner meistens zum Industriegebiet 
fahren. Warum kann man die Ebersbergerstr nicht für Schwerlastverkehr sperren, 
um so zu erreichen, dass diese das Industriegebiet über die FTO anfahren? 
Vermutlich ist ein Grund, dass veraltete Navigationsgeräte der LKW Fahrer diese 
Strecke gar nicht kennen. Nachts donnern die LKW teilweise mit sehr hoher 
Geschwindigkeit durch den Ort, wohlwissend, dass hier sowieso niemals geblitzt 
wird. An den enge Stellen (Hasi/Rupprich) donnern die LKWs morgens 40 cm an 
den Schulkindern vorbei, mit Tempo 50! Wäre morgens nicht so viel Stau an der 
Stelle, wäre vermutlich schon etwas schlimmes passiert. Tempo 30 aus Sicherheits- 
und Lärmschutzgründen (v.a. Nachts) ist absolut notwendig. Es müssen 
Geschwindigkeitskontrollen gemacht werden, natürlich nicht zu den Stoßzeiten, 
sondern beispielsweise am späten Abend oder in den frühen Morgenstunden.

100 2 102

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Schlagloch führt zu extremen 
Lärm

Der Fahrbahnbelag der Ebersbergerstrasse ist in dermaßen schlechtem Zustand, 
dass die Lärmentwicklung durch das Abrollgeräusch der Fahrzeuge extrem laut ist. 
Gegenüber der Firma Rupprich sind Schlaglöcher durch mangelhaft instand 
gesetzte Schäden vorhanden. Hunderte LKW/Fahrzeuge mit Anhängern und 
schlecht gesicherter Ladung poltern Tag und Nacht über diese Stelle. Hier muss 
dringend etwas getan werden. Ein Tempolimit von 30 würde zumindest etwas 
Abhilfe schaffen.

58 4 62

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Lärmbelästigung durch 
Verkehrsrowdies

Überwachung und Kontrolle von Fahrzeugen (Autos, Motorräder,Ö) die überlaut 
durch den Ort rasen. Meist sind unerlaubt die Auspuffklappen der Fahrzeuge bei 
der Durchfahrt im Ort offen, um Aufmerksamkeit zu erzeugen. Erste Städte haben 
schon Lärmblitzer installiert. Warum kann hier nicht mal MS als Vorreiter in 
Erscheinung treten?

91 4 95

Idee Verkehr und Mobilität Ausweitung 
Kontrollen

Behindertenparkplätze 
ständig durch Abholer 
belegt

Die Behindertenparkplätze werden zu den Stoßzeiten ständig durch dort wartende 
Abholer Autos blockiert. Mangels nicht vorhandener Überwachung des ruhenden 
Verkehrs werden Verstöße überhaupt nicht geahndet. 

30 1 31

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Parküberwachung - 
Elterntaxis

Jeden Schultag zwischen 7:40 Uhr und 08:10 Uhr das gleiche Spiel: Eltern, die ihre 
Kinder mit dem Auto zur Schule bringen, parken/halten an der ohnehin schon 
beengten Stelle vor der Kieferorthopädie Praxis. Daneben die Fußgängerampel 
und viele Kinder, die den Fußgängerweg benutzen. Es kommt täglich zu 
gefährlichen Situationen, wenn Eltern dort mit den Autos teilweise rückwärts 
rangieren und den Fußgängerweg kreuzen. Teilweise halten die Eltern einfach auf 
der Straße und lassen ihre Kinder aussteigen, trotz Halteverbot.  Es wäre 
wünschenswert, wenn die Polizei zumindest an einigen Tagen in diesem doch 
recht kurzem Zeit Fenster Kontrollen machen würde.   Nicht, um die Eltern zu 
bestrafen, sondern zu sensibilisieren, dass dort kein geeigneter Platz ist, um die 
Kinder aussteigen zu lassen. Vor dem Hort/KiGa Villa Drachenstein ist ein 
geeigneter Parkplatz, der zumindest beim Aussteigen keine gefährlichen 
Situationen entstehen lässt. Von dort aus sind es 100 Meter zur Grundschule.  Das ist  
in Markt Schwaben ein grundsätzliches Problem. Schilder/Verbote gibt es genug. 
Nur kontrolliert (ruhender/fließender Verkehr) wird so gut wie nie, bzw. nur an 
Stellen, die ohnehin jeder kennt.

84 9 93

KommentarVerkehr und Mobilität Elterntaxis auch an den 
weiterführenden Schulen 
und der Turnhalle

Die Elterntaxis sind auch an den weiterführenden Schulen und der 
Dreifachturnhalle anzutreffen. Hier parken sie einfach überall und gerne auch auf 
dem Gehweg. Ob Fußgänger noch auf dem ihnen zustehenden Weg gehen 
können interessiert heirbei nicht.  Eine Kontrolle würde hier in kürzester Zeit massiv 
Verstöße aufnehmen können, sofern diese zu den leicht herauszufindenden 
Stoßzeiten stattfinden würde.

39 4 43

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Die Salzburger Autobahn von 
Markt Schwaben

Die Ebersbergerstrasse ist die Salzburger Autobahn von Markt Schwaben. Sorry für 
die Polemik. Aber der Verkehr kennt eigentlich kaum noch Grenzen oder Zeiten 
dort. Als Fußgänger, Radfahrer oder Anwohner ist man maximal gestresst von dem 
starken Aufkommen an Fahrzeugen. Manchmal möchte man meinen, diese Straße 
ist die einzige Zu- und Ausfahrt nach und von Markt Schwaben. Warum ist das so? 
Mich würde folgendes mal interessieren: - Verkehrsaufkommen pro Tag - 
Geschwindigkeitsübertretungen (wie häufig, wie schnell, zu welcher Uhrzeit) - 
Woher kommen die Fahrzeuge, wo fahren sie hin?  Angesichts der Tatsache, dass 
Markt Schwaben ja die A94 auf der einen Seite und die FTO auf der anderen hat, 
frage ich mich, woher dieser starke Durchgangsverkehr kommt. Die können doch 
nicht alle nach Ottenhofen oder Finsing wollen? Ist es vielleicht auch Gewohnheit, 
weil man vor dem Bau der FTO immer schon so gefahren ist? Nach Erding kommt 
man über die FTO einfacher, zumindest von der A94 aus. Was mich außerdem stark 
wundert: An den Marktsonntagen scheint das Ganze überhaupt kein Problem zu 
sein. Sicher, das ist kein Werktag, trotzdem erstaunlich, dass der Verkehr sich 
offensichtlich andere Wege sucht. Wenn man die Kennzeichen anschaut, ist 
eigentlich im Grunde nichts merkwürdig. Die meisten kommen aus EBE, gefolgt von 
ED und M. 

63 5 68

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen für Fußgänger Hier sollte ine Zebrastreifen in die Adalbert- Stifter Str eingebracht werden. Hier 
gehen zahlreiche Spaziergänger und Schulkinder über die Straße, in der aufgrund 
der breiten Bauweise nur selten 30km/h eingehalten werden.

27 0 27

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verlängerung der Lilienthalstr Die Lilienthalstr. sollte bis zum BSG Sportplatz verlängert werden. Der Feierband- 
und P+R Verkehr durch die Wohngebiete von PKW die in Richtung Finsing fahren ist 
unerträglich

20 3 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr statt der 
hässlichen Ecke

Eine der wohl trostlosesten Ecken im schönen Markt Schwaben. Hier treffen 
Staatstraßen aufeinander. Diese hässliche und durchaus auch unfallträchtige 
Kreuzung sollte durch einen Kreisverkehr ersetzt werden. Dadurch werden auch 
die Raser gebremst. Darauf könnte man auch eine Linde oder andern heimischen 
Laubbaum pflanzen

51 5 56

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Befestigung des Weges Den bestehende Weg (Start Ecke Lindenstraße / Grafen-von-Sempt-Str bis zum 
Anschluss des Fuß/Radwege nach Forstinning) vom wassergebundenen Schlamm- 
und Schlagloch Pfad in einen richtigen Weg verwandeln: ordentlich Pflastern 
(große Gehwegplatten, kein Kopfstein) oder Teer.

9 19 28

KommentarVerkehr und Mobilität Keine Versiegelung Man muss nicht jeden Weg - und schon gar nicht im Außenbereich - versiegeln!!! 1 0 1
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Schaltung der Ampeln Man fährt durch Markt Schwaben, und mit Glück steht man an jeder Ampel, da 

diese anscheinend jede für sich alleine schaltet. Wäre es möglich, die Ampeln 
abgestimmt zu schalten, inkl. der Fußgängerampeln, so dass der Verkehr flüssiger 
fließt? Zudem wäre eine längere (oder öfter) grün - Linksabbiegerphase an der 
Kirche und Bahnhofstr. gut.

31 8 39

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel an der Unterführung 
Münterstrasse erneuern

Der Spiegel, mit dem man als einbiegender Verkehrsteilnehmer aus der 
Münterstrasse kommend, sehen können sollte, ob Fahrzeuge aus der 
Bahnunterführung kommen, ist beschädigt und verhindert einen guten Einblick. 
Bitte dringend erneuern. Vielen Dank. 

17 0 17

Idee Verkehr und Mobilität Reparatur 
Straßenlaterne

Strassenlaterne muss 
repariert werden

Die Strassenlaterne Nr.1 ist schon seit Monaten defekt. Gerade in den 
Wintermonaten war es zum Teil lebensgefährlich im Dunkeln dort entlang zu 
gehen. Die Strasse ist über eine weite Strecke unbekeuchtet! Verschärft wird die 
Situation,  da es keinen Bürgersteig gibt. Vielen Dank für eine schnelle Reparatur. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Wasserstofftankstell
e

Wasserstofftankstelle 
einrichten

Neben der Versorgung mit e-Ladesäulen sollten an mindestens einer Tankstelle die 
Betankung mit Wasserstoff ermöglicht werden. 7 11 18

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

bessere und mehr Radwege -
43 2 45

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30 km/h im ganzen Ort - 51 28 79
Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof kein behindertengerechter 

Zugang
- 18 0 18

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Fehlende Umgehungsstraße Mir fehlt eine Umgehungsstraße umden Ortskern zu entlasten 42 7 49
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Enge durch Hecken Ich wünsche mir einen Rückschnitt der Hecken. Diese verengen die Gehwege 35 0 35
Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefreier Bahnhof Der Bahnhof soll barrierefrei werden 34 0 34
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sichere Radwege Die Radwege sollen sicherer werden. 27 2 29
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Weniger Autos, Mehr 
Fahrräder

Ich wünsche mir in Zukunft eine Priorisierung des Radverkehrs in Markt Schwaben
47 11 58

KommentarVerkehr und Mobilität Priorisierung des 
Radverkehrs

Dazu gehören auch mehr (gute) und ausreichende Fahradständer bei den 
Geschäften. Bei jedem Neubau neben den Stellplätzen für PKW auch ausreichend 
Fahradabstellplätze mit vorgeben, dazu gehören Möglichkeiten Räder auch bei 
schlechtem Wetter/Winter sicher und praktikabel aufzubewahren (Fahradkeller, 
Fahradschuppen, Überdachte Fahradabstellplätze). Immer mehr Menschen 
kaufen sich gute/teure Räder und E-Bikes, die sie nicht einfach dauerhaft draußen 
stehen lassen möchten. Ausreichend Ladestationen für E-Bikes. 

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefreier Bahnhof Ich wünsche mir einen barrierefreien Ausbau des Bahnhofs 26 0 26
KommentarVerkehr und Mobilität Sinnbefreiter Fahrstuhl Der Aufzug am Bahnhof ist ein Schildbürgerstreich. Man kommt damit nur in den 

Tunnel, aber nicht zu den Steigen. Soweit ich weiss, liegt es an der Bahn. Und das im 
Jahre 2023, fern von Barrierefreiheit 

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg nach München Mir fehlt ein berrierefreier Radweg bis nach München
18 4 22

KommentarVerkehr und Mobilität Radschnellweg nach 
München

Der Radschnellweg nach München soll kommen, Es wäre aber gut, wenn es auf 
der Orts-Homepage einen aktuellen Stand zu diesem und anderen Projekten gibt. 9 2 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigtes Zentrum Ich wünsche mir ein verkehrsberuhigtes Stadtzentrum 39 8 47
KommentarVerkehr und Mobilität Stadtzentrum Ein erster Schritt wäre eine Reduzierung des Tempos auf 30 im Ortszentrum. Das 

wurde schon einmal beantragt, aber mit Hinweis auf die StVO abgelehnt. Wir 
sollten diesen Teil der StVO ablehnen und uns dagegen wehren.

10 6 16

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehr Zu viel Schwerlastverkehr, bis 7,49 Tonnen begrenzen 73 1 74
KommentarVerkehr und Mobilität LKW-Verkehr Eine Beschränkung des LKW-Verkehrs für Anlieger wäre meines Erachtens sehr 

wünschenswert. Insbesondere der Abkürzungsverkehr zur Umgehung der 
Autobahnen und der Anlieferverkehr ins Gewerbegebiet könnten so aus dem 
Ortszentrum verbannt werden

31 1 32

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Bahnhof Für das große Verkehraufkommen und Einzugsgebiet ist der Bahnhof in einem sehr 
schlechten Zustand. Vor allem der Aufzug zu den Bahnsteigen fehlt. Never ending 
story..

64 0 64

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot Bei der Einfahrt in Burgerfeld gibt es genügend Parkbuchten sowie eine TG in dem 
Mehrfamilienhaus. Daher gehört meiner Meinung hier ein Parkverbot auf der 
rechten Seite, da man die Straße schlecht einsehen kann. 22 16 38

KommentarVerkehr und Mobilität Tempo 30 reicht aus Die Parkbuchten reichen allerdings nicht aus. In der Straße ist eh Tempo 30,so dass 
die packenden Autos nicht stören bzw  man den Gegenverkehr erkennt 15 8 23

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Fußgängerweg entlag der 
Geltinger Straße

Der Fußgängerweg könnte beidseitig ausgebaut werden, ab der Unterführung bis 
zu den Einkaufszentren. 40 10 50

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation Ggf. sollte - wenigstens an der Gabelung - über ein Parkverbot nachgedacht 
werden - ab der Einfahrt an der Apotheke ist es teilweise ein Graus, wenn 
Verkehrsteilnehmer die Straße beidseitig befahren wollen und am Knotenpunkt Am 
Fischergries / Weißgerberweg ist die Straße bei geparkten Autos kaum noch 
einsehbar. 

18 2 20

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempolimit Kontrolle Die abfallende Straße verleitet viele Autofahrer zu einer höheren Geschwindigkeit 
durch die Unterführung - das Einbiegen aus der Münterstrasse wird dadurch sehr 
gefährlich.

47 10 57

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Hier fehlt vor der Kita und dem Kindergarten ein Zebrastreifen für den sicheren 
Übergang 12 15 27

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege Entlang der Herzog-Ludwig Straße wären Radwege angebracht. Es ist unmöglich 
an stehenden Autos sicher vorbei zu fahren und auf den Fußgängerwegen ist 
Radfahren untersagt. Vor allem die erhöhte Geschwindigkeit der Autofahrer 
bergauf/bergab beim Überholen nach dem Hallenbad führt zu Unsicherheit mit 
dem Rad. 

33 3 36

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Langzeitparker Diese Straße  (Zufahrt zum Feuerwehrgerätehaus / Abfahrt vom Wertstoffhof) sollte 
nicht durch Dauerparker, überwiegend Wohnmobile und Anhänger zugeparkt 
werden. Das Wochen lange Abstellen dieser Fahrzeuge sollte verboten, bzw die 
Abstellzeit überwacht werden, 

23 4 27

KommentarVerkehr und Mobilität Eingeschränkte Durchfahrt Hier kommen sich oft PKWs und Feuerwehrfahrzeuge in die quere. Aktuell 
unglücklich gelöst. Auf höhe der Einfahrt zum Bauhof steht ein Schild mit Durchfahrt 
verboten, Anlieger frei. Somit hätte sich das Abstellen der Fahrzeuge sowieso 
erledigt, intressiert aber niemanden. Allerdings gibt es hier ein Schlupfloch, dieses 
Schild steht nicht auf der Zufahrtstraße zum Wertstoffhof. Somit kann man diesen 
Weg nutzen ''Legal'' nutzen.

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität E Ladestation Wallbox für E Autos 15 22 37
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel Bitte prüfen, ob gegenüber der Einfahrt zum ÑAm Ziegelstadelì ein Spiegel 

angebracht werden kann. Die Einfahrt auf die Hauptstraße ist unübersichtlich und 
kommender Verkehr aus Richtung Bahnhof wird erst im letzten Moment gesehen. 7 0 7
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Schaltung der Ampeln Man fährt durch Markt Schwaben, und mit Glück steht man an jeder Ampel, da 
diese anscheinend jede für sich alleine schaltet. Wäre es möglich, die Ampeln 
abgestimmt zu schalten, inkl. der Fußgängerampeln, so dass der Verkehr flüssiger 
fließt? Zudem wäre eine längere (oder öfter) grün - Linksabbiegerphase an der 
Kirche und Bahnhofstr. gut.

31 8 39

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel an der Unterführung 
Münterstrasse erneuern

Der Spiegel, mit dem man als einbiegender Verkehrsteilnehmer aus der 
Münterstrasse kommend, sehen können sollte, ob Fahrzeuge aus der 
Bahnunterführung kommen, ist beschädigt und verhindert einen guten Einblick. 
Bitte dringend erneuern. Vielen Dank. 

17 0 17

Idee Verkehr und Mobilität Reparatur 
Straßenlaterne

Strassenlaterne muss 
repariert werden

Die Strassenlaterne Nr.1 ist schon seit Monaten defekt. Gerade in den 
Wintermonaten war es zum Teil lebensgefährlich im Dunkeln dort entlang zu 
gehen. Die Strasse ist über eine weite Strecke unbekeuchtet! Verschärft wird die 
Situation,  da es keinen Bürgersteig gibt. Vielen Dank für eine schnelle Reparatur. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Wasserstofftankstell
e

Wasserstofftankstelle 
einrichten

Neben der Versorgung mit e-Ladesäulen sollten an mindestens einer Tankstelle die 
Betankung mit Wasserstoff ermöglicht werden. 7 11 18

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

bessere und mehr Radwege -
43 2 45

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30 km/h im ganzen Ort - 51 28 79
Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof kein behindertengerechter 

Zugang
- 18 0 18

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Fehlende Umgehungsstraße Mir fehlt eine Umgehungsstraße umden Ortskern zu entlasten 42 7 49
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Enge durch Hecken Ich wünsche mir einen Rückschnitt der Hecken. Diese verengen die Gehwege 35 0 35
Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefreier Bahnhof Der Bahnhof soll barrierefrei werden 34 0 34
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sichere Radwege Die Radwege sollen sicherer werden. 27 2 29
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Weniger Autos, Mehr 
Fahrräder

Ich wünsche mir in Zukunft eine Priorisierung des Radverkehrs in Markt Schwaben
47 11 58

KommentarVerkehr und Mobilität Priorisierung des 
Radverkehrs

Dazu gehören auch mehr (gute) und ausreichende Fahradständer bei den 
Geschäften. Bei jedem Neubau neben den Stellplätzen für PKW auch ausreichend 
Fahradabstellplätze mit vorgeben, dazu gehören Möglichkeiten Räder auch bei 
schlechtem Wetter/Winter sicher und praktikabel aufzubewahren (Fahradkeller, 
Fahradschuppen, Überdachte Fahradabstellplätze). Immer mehr Menschen 
kaufen sich gute/teure Räder und E-Bikes, die sie nicht einfach dauerhaft draußen 
stehen lassen möchten. Ausreichend Ladestationen für E-Bikes. 

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefreier Bahnhof Ich wünsche mir einen barrierefreien Ausbau des Bahnhofs 26 0 26
KommentarVerkehr und Mobilität Sinnbefreiter Fahrstuhl Der Aufzug am Bahnhof ist ein Schildbürgerstreich. Man kommt damit nur in den 

Tunnel, aber nicht zu den Steigen. Soweit ich weiss, liegt es an der Bahn. Und das im 
Jahre 2023, fern von Barrierefreiheit 

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg nach München Mir fehlt ein berrierefreier Radweg bis nach München
18 4 22

KommentarVerkehr und Mobilität Radschnellweg nach 
München

Der Radschnellweg nach München soll kommen, Es wäre aber gut, wenn es auf 
der Orts-Homepage einen aktuellen Stand zu diesem und anderen Projekten gibt. 9 2 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigtes Zentrum Ich wünsche mir ein verkehrsberuhigtes Stadtzentrum 39 8 47
KommentarVerkehr und Mobilität Stadtzentrum Ein erster Schritt wäre eine Reduzierung des Tempos auf 30 im Ortszentrum. Das 

wurde schon einmal beantragt, aber mit Hinweis auf die StVO abgelehnt. Wir 
sollten diesen Teil der StVO ablehnen und uns dagegen wehren.

10 6 16

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehr Zu viel Schwerlastverkehr, bis 7,49 Tonnen begrenzen 73 1 74
KommentarVerkehr und Mobilität LKW-Verkehr Eine Beschränkung des LKW-Verkehrs für Anlieger wäre meines Erachtens sehr 

wünschenswert. Insbesondere der Abkürzungsverkehr zur Umgehung der 
Autobahnen und der Anlieferverkehr ins Gewerbegebiet könnten so aus dem 
Ortszentrum verbannt werden

31 1 32

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Bahnhof Für das große Verkehraufkommen und Einzugsgebiet ist der Bahnhof in einem sehr 
schlechten Zustand. Vor allem der Aufzug zu den Bahnsteigen fehlt. Never ending 
story..

64 0 64

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot Bei der Einfahrt in Burgerfeld gibt es genügend Parkbuchten sowie eine TG in dem 
Mehrfamilienhaus. Daher gehört meiner Meinung hier ein Parkverbot auf der 
rechten Seite, da man die Straße schlecht einsehen kann. 22 16 38

KommentarVerkehr und Mobilität Tempo 30 reicht aus Die Parkbuchten reichen allerdings nicht aus. In der Straße ist eh Tempo 30,so dass 
die packenden Autos nicht stören bzw  man den Gegenverkehr erkennt 15 8 23

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Fußgängerweg entlag der 
Geltinger Straße

Der Fußgängerweg könnte beidseitig ausgebaut werden, ab der Unterführung bis 
zu den Einkaufszentren. 40 10 50

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation Ggf. sollte - wenigstens an der Gabelung - über ein Parkverbot nachgedacht 
werden - ab der Einfahrt an der Apotheke ist es teilweise ein Graus, wenn 
Verkehrsteilnehmer die Straße beidseitig befahren wollen und am Knotenpunkt Am 
Fischergries / Weißgerberweg ist die Straße bei geparkten Autos kaum noch 
einsehbar. 

18 2 20

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempolimit Kontrolle Die abfallende Straße verleitet viele Autofahrer zu einer höheren Geschwindigkeit 
durch die Unterführung - das Einbiegen aus der Münterstrasse wird dadurch sehr 
gefährlich.

47 10 57

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Hier fehlt vor der Kita und dem Kindergarten ein Zebrastreifen für den sicheren 
Übergang 12 15 27

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege Entlang der Herzog-Ludwig Straße wären Radwege angebracht. Es ist unmöglich 
an stehenden Autos sicher vorbei zu fahren und auf den Fußgängerwegen ist 
Radfahren untersagt. Vor allem die erhöhte Geschwindigkeit der Autofahrer 
bergauf/bergab beim Überholen nach dem Hallenbad führt zu Unsicherheit mit 
dem Rad. 

33 3 36

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Langzeitparker Diese Straße  (Zufahrt zum Feuerwehrgerätehaus / Abfahrt vom Wertstoffhof) sollte 
nicht durch Dauerparker, überwiegend Wohnmobile und Anhänger zugeparkt 
werden. Das Wochen lange Abstellen dieser Fahrzeuge sollte verboten, bzw die 
Abstellzeit überwacht werden, 

23 4 27

KommentarVerkehr und Mobilität Eingeschränkte Durchfahrt Hier kommen sich oft PKWs und Feuerwehrfahrzeuge in die quere. Aktuell 
unglücklich gelöst. Auf höhe der Einfahrt zum Bauhof steht ein Schild mit Durchfahrt 
verboten, Anlieger frei. Somit hätte sich das Abstellen der Fahrzeuge sowieso 
erledigt, intressiert aber niemanden. Allerdings gibt es hier ein Schlupfloch, dieses 
Schild steht nicht auf der Zufahrtstraße zum Wertstoffhof. Somit kann man diesen 
Weg nutzen ''Legal'' nutzen.

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität E Ladestation Wallbox für E Autos 15 22 37
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel Bitte prüfen, ob gegenüber der Einfahrt zum ÑAm Ziegelstadelì ein Spiegel 

angebracht werden kann. Die Einfahrt auf die Hauptstraße ist unübersichtlich und 
kommender Verkehr aus Richtung Bahnhof wird erst im letzten Moment gesehen. 7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Ein Kreisverkehr bei der Einfahrt zu Aldi wäre  super. 13 14 27
KommentarVerkehr und Mobilität Kreisverkehr Direkt am Aldi finde ich ihn nicht notwendig, an der Abzweigung vom Burgerfeld 

zur Geltinger Straße wäre er aber sicher sinnvoll. 21 0 21
KommentarVerkehr und Mobilität Kreisverkehr zu Aldi Es wurde ein  Kreisverkehr an der Geltingerstrasse ins Gewerbegebiet gemeint. 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ebersbergerstraße Als Linksabbieger bei der Ausfahrt Zinngießergasse in die Ebersbergerstr.  wäre  ein 

zweiter Spiegel Richtung Marktplatz notwendig, da man bei parkenden Autos vor 
Hasi Bäckerei  nichts sieht und dies ist meistens der Fall. Desweiteren  wächst die 
Hecke gegenüber Ebersbergerstr. 15  zuweit in den Gehbereich, sowie auch viele 
andere  im Straßenverlauf.

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Fahrradständer an der 
Ladestation verlegen

Der Fahrradständer zum Schutz der Ladesäule ist zu breit und macht das Einparken 
bzw. Aussteigen zum akrobatischen Akt. Habe da auch noch nie ein Fahrrad 
gesehen. Gut gemeint aber sehr unpraktisch  gemacht - hab ich so noch nie 
anderswo gesehen. Der Fahrradständer solltet verlegt und stattdessen zwei 
normale Pfosten wie üblicherweise zum Schutz hingesetzt werden.

7 1 8

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradparkplatz Ich parke dort öfter, wenn ich ein Auto des CMS ausleihe. Habe auch schon 
andere Fahrräder dort gesehen. Die Disziplin der an der Ladesäule parkenden 
Autos lässt häufig sehr zu wünschen übrig.

0 1 1

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität E-Ladesäulen Elektromobilität fördern durch mehr E-Ladeäulen auf Parkplätzen 25 18 43
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigte Zone für 

mehr Sicherheit
Im Carl-Orff-Weg gibt es keine Gehwege. Aufgrund der Vielzahl an Kindern die hier 
leben, ist auf der Straße häufig viel los. Zur Erhöhung der Sicherheit und 
Reduzierung des Durchgangsverkehrs bietet sich hier an die Straße als 
verkehrsberuhigte Zone auszuweisen.

13 3 16

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel in Richtung Ortsmitte Als Linksabbieger kann man oftmals die Straße in Richtung Ortsmitte nicht 
vollständig einsehen. Grund sind geparkte Lieferautos/Kastenwägen vor z.B. 
Schlappi's Frauenzimmer. Hier würde ich mir oft einen Spiegel wünschen, der die 
Verkehrslage zeigt.

8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkende Autos neben den 
Weiherspielplatz

Ständig wird der Gehweg am Weiher befahren und dort die Fahrzeuge geparkt 
von den Eigentümern vom Il Lago. Die Rasenfläche ist durch die Autos schon so 
sehr beschädigt. Teilweise stehen bis zu 4 Autos dort. Kinder spielen dort. Vorne 
vorm Sportzentrum gibt es doch reichlich Parkplätze. 

41 1 42

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot In dieser Straße parken zu viele Autos, weshalb es häufig vorkommt, dass die 
Müllabfuhr mit Ihrem LKW nicht durchkommt. Ein Parkverbot in gewissen Bereichen 
wäre sinnvoll 7 3 10

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefrei Ein Aufzug zu den Bahnsteigen ist dringend notwendig! Was hilft es wenn auf 
beiden Seiten ein Aufzug ist und man in die Unterführung kommt, anschließend von 
der Unterführung dann aber nicht zu den Gleisen?

62 0 62

KommentarVerkehr und Mobilität Bahnhofsumbau / Aufzug Der Einbau von Aufzügen hängt ja vom Bahnhofsumbau im Zuge der Erweiterung 
der Strecke München - Mühldorf. Da sich diese aber immer weiter verzögert und 
wirklich kein Ende in Sicht ist, sollte auch über Zwischenlösungen nachgedacht 
werden. Z.B. Seitenbahnsteige am Bahnhhofsgebäude und entlang der 
Schallschutzwand, damit man auch ohne Unterführung zu den Bahnsteigen 
kommt, zumindest von einer Seite aus. Da sollte man auch eine Klage gegen Bahn 
und Freistaat ins Auge fassen, um Mobilitätseingeschränkten Teilhabe am ÖPNV zu 
ermöglichen. 

23 0 23

KommentarVerkehr und Mobilität Barrierefrei wichtig auch für Kinderwagen, Fahrrad, Reisende mit Koffer, Rollstuhlfahrer sowieso. Der Bahnhof 
sollte auch aufgehübscht werden. Es ist peinlich, wenn man Besuch bekommt und 
ihn an einem so einen wichtigen Bahnhof ein so tristes Bild empfängt.

27 0 27

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Ich finde es sehr gefährlich, dass hier kein sicherer Verkehrsübergang ist und würde 
mir für die Kinder eine sichere Lösung wünschen. 39 3 42

KommentarVerkehr und Mobilität Sicherer Übergang Wer von der Landgerichtsgasse oder der Bräuhausgasse die Herzog-Ludwig-Str. 
überqueren möchte, hat je nach Tageszeit sehr große Probleme. Die Ampeln an 
der Kirche und an der Bahnhofstraße sind gegensätzlich geschaltet, so dass von 
irgendeiner Seite immer Verkehr kommt. Es ist hier nicht nur für Kinder 
lebensgefährlich, sondern für alle anderen Füßgänger auch. Um von der 
Landgerichtsgasse aus zum Marktplatz zu kommen, ist dies der passende 
Übergang.

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerampel oder 
Zebrastreifen 

 Es wäre mehr als nötig hier einen sicheren Fußgängerübergang zu schaffen. 
Niemand würde sein Kind hier unbeaufsichtigt zum JUZ oder Abenteuerspielplatz 
mit ruhigem Gewissen alleine gehen lassen.  Man könnte natürlich auch oben an 
den Gleisen einen sicheren Fußgängerüberweg machen.

71 0 71

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Gehwegbreite Die Hecke ragt so weit über den Gehweg, dass er zu schmal ist . Der Überhang 
sollte weg, damit Fußgänger nicht auf die Straße ausweichen müssen. 33 9 42

KommentarVerkehr und Mobilität Generelles Thema Gibt es leider auch an anderen Stellen, sollte generell mehr überwacht werden an 
öffentlichen Wegen. 21 3 24

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken auf dem Gehweg Der Parkstreifen entlang der Straße ist auch für Kleinwagen zu schmal. 
Entsprechend parken die Autofahrer mit einem so großen Teil des Fahrzeugs auf 
dem Gehweg und dort ist ein Durchkommen mit z.B. einem Kinderwagen oder 
Rollator nicht möglich. Über die Treppe entlang des Balkons vor den Geschäften ist 
mit Kinderwagen oder Rollator auch keine Option.

58 1 59

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Privatparkplatz? Warum ist dieser eine Parkplatz entlang der Ebersberger Straße ein (gemäß der 
privat aufgestellten Beschilderung) ein privater Parkplatz? Ist das Schild zu recht 
dort?  Für mich sieht er wie die anderen Parkplätze zwischen Sparkasse und Hasi 
aus. 

20 3 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Da es links und rechts der Zufahrt zum Wohngebiet Am Weiher/Ziegelstadel keinen 
Gehweg gibt, muss man zwangsläufig die Straße überqueren. Ein Zebrastreifen 
würde dies sicherer ermöglichen.

26 4 30

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Ausfahrt Sportpark - Tempo 
100 zu hoch

Von Forstinning kommend müsste das Ortsschild vor der Ausfahrt vom Sportpark 
stehen. Tempo 100 ist hier einfach zu hoch wenn man vom Sportpark auf die 
Hauptstraße abbiegen möchte. 

72 3 75

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeitsbeschränk
ung Ebersberger Straße

Das Problem besteht auch im weiteren Verlauf der Ebersberger Straße, 
insbesondere an der Einmündung Hubertusstraße. Von dort ist der Verkehr sehr 
schwer einsehbar

11 2 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung LKW Durchfahrt beschränken Diese Straßen sind nicht für die Durchfahrt von 40 Tonnern geeignet. Regelmäßig 
landen LKW Fahrer geleitet durch ihr Navi im Carl-Orff-Weg. Die Durchfahrt ist durch 
die Kurven kaum möglich, ohne dass Anwohner ihre Fahrzeuge von ihren 
Stellplätzen entfernen. Diese Situation ist für Niemanden erstrebenswert. Auch 
wenn laut Gemeinde diese Straßen normale Fahrstraßen sind, wäre es doch für alle 
sinnvoll die Durchfahrt von LKWs zu beschränken oder zumindest ein Hinweisschild 
über die engen Kurven aufzustellen.  

41 1 42

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Einmündung Bräuhausgasse, 
Herzog-Ludwig-Str

Die Einmündung ist sehr weit und besonders für Kinder und Ältere, unübersichtlich 
und auch gefährlich, weil der Weg von PKW gerne genutzt wird, um die rote Ampel 
an der Kirche zu umfahren. In einigen Meldungen wurde schon eine 
Verkehrsberuhigung des Ortszentrums gewünscht.  Vorschlag: Die Alte 
Bräuhausgasse und den Färberweg ab der Gschmeidmachergasse als V-förmige 
Einbahnstraße vom und zum Marktplatz führen, um den Umfahrungsverkehr zu 
vehindern. Der Fußweg an der Herzog-Ludwig-Straße könnte niveaugleich mit der 
Straße gepflastert und dir Durchfahrt für Autos mit Pollern gesperrt werden. Dann 
könnte an Markttagen, wie bisher, eine Durchfahrt ermöglicht werden. 

16 4 20
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreisverkehr Ein Kreisverkehr bei der Einfahrt zu Aldi wäre  super. 13 14 27
KommentarVerkehr und Mobilität Kreisverkehr Direkt am Aldi finde ich ihn nicht notwendig, an der Abzweigung vom Burgerfeld 

zur Geltinger Straße wäre er aber sicher sinnvoll. 21 0 21
KommentarVerkehr und Mobilität Kreisverkehr zu Aldi Es wurde ein  Kreisverkehr an der Geltingerstrasse ins Gewerbegebiet gemeint. 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ebersbergerstraße Als Linksabbieger bei der Ausfahrt Zinngießergasse in die Ebersbergerstr.  wäre  ein 

zweiter Spiegel Richtung Marktplatz notwendig, da man bei parkenden Autos vor 
Hasi Bäckerei  nichts sieht und dies ist meistens der Fall. Desweiteren  wächst die 
Hecke gegenüber Ebersbergerstr. 15  zuweit in den Gehbereich, sowie auch viele 
andere  im Straßenverlauf.

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Fahrradständer an der 
Ladestation verlegen

Der Fahrradständer zum Schutz der Ladesäule ist zu breit und macht das Einparken 
bzw. Aussteigen zum akrobatischen Akt. Habe da auch noch nie ein Fahrrad 
gesehen. Gut gemeint aber sehr unpraktisch  gemacht - hab ich so noch nie 
anderswo gesehen. Der Fahrradständer solltet verlegt und stattdessen zwei 
normale Pfosten wie üblicherweise zum Schutz hingesetzt werden.

7 1 8

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradparkplatz Ich parke dort öfter, wenn ich ein Auto des CMS ausleihe. Habe auch schon 
andere Fahrräder dort gesehen. Die Disziplin der an der Ladesäule parkenden 
Autos lässt häufig sehr zu wünschen übrig.

0 1 1

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität E-Ladesäulen Elektromobilität fördern durch mehr E-Ladeäulen auf Parkplätzen 25 18 43
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigte Zone für 

mehr Sicherheit
Im Carl-Orff-Weg gibt es keine Gehwege. Aufgrund der Vielzahl an Kindern die hier 
leben, ist auf der Straße häufig viel los. Zur Erhöhung der Sicherheit und 
Reduzierung des Durchgangsverkehrs bietet sich hier an die Straße als 
verkehrsberuhigte Zone auszuweisen.

13 3 16

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Spiegel in Richtung Ortsmitte Als Linksabbieger kann man oftmals die Straße in Richtung Ortsmitte nicht 
vollständig einsehen. Grund sind geparkte Lieferautos/Kastenwägen vor z.B. 
Schlappi's Frauenzimmer. Hier würde ich mir oft einen Spiegel wünschen, der die 
Verkehrslage zeigt.

8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkende Autos neben den 
Weiherspielplatz

Ständig wird der Gehweg am Weiher befahren und dort die Fahrzeuge geparkt 
von den Eigentümern vom Il Lago. Die Rasenfläche ist durch die Autos schon so 
sehr beschädigt. Teilweise stehen bis zu 4 Autos dort. Kinder spielen dort. Vorne 
vorm Sportzentrum gibt es doch reichlich Parkplätze. 

41 1 42

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot In dieser Straße parken zu viele Autos, weshalb es häufig vorkommt, dass die 
Müllabfuhr mit Ihrem LKW nicht durchkommt. Ein Parkverbot in gewissen Bereichen 
wäre sinnvoll 7 3 10

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Barrierefrei Ein Aufzug zu den Bahnsteigen ist dringend notwendig! Was hilft es wenn auf 
beiden Seiten ein Aufzug ist und man in die Unterführung kommt, anschließend von 
der Unterführung dann aber nicht zu den Gleisen?

62 0 62

KommentarVerkehr und Mobilität Bahnhofsumbau / Aufzug Der Einbau von Aufzügen hängt ja vom Bahnhofsumbau im Zuge der Erweiterung 
der Strecke München - Mühldorf. Da sich diese aber immer weiter verzögert und 
wirklich kein Ende in Sicht ist, sollte auch über Zwischenlösungen nachgedacht 
werden. Z.B. Seitenbahnsteige am Bahnhhofsgebäude und entlang der 
Schallschutzwand, damit man auch ohne Unterführung zu den Bahnsteigen 
kommt, zumindest von einer Seite aus. Da sollte man auch eine Klage gegen Bahn 
und Freistaat ins Auge fassen, um Mobilitätseingeschränkten Teilhabe am ÖPNV zu 
ermöglichen. 

23 0 23

KommentarVerkehr und Mobilität Barrierefrei wichtig auch für Kinderwagen, Fahrrad, Reisende mit Koffer, Rollstuhlfahrer sowieso. Der Bahnhof 
sollte auch aufgehübscht werden. Es ist peinlich, wenn man Besuch bekommt und 
ihn an einem so einen wichtigen Bahnhof ein so tristes Bild empfängt.

27 0 27

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Ich finde es sehr gefährlich, dass hier kein sicherer Verkehrsübergang ist und würde 
mir für die Kinder eine sichere Lösung wünschen. 39 3 42

KommentarVerkehr und Mobilität Sicherer Übergang Wer von der Landgerichtsgasse oder der Bräuhausgasse die Herzog-Ludwig-Str. 
überqueren möchte, hat je nach Tageszeit sehr große Probleme. Die Ampeln an 
der Kirche und an der Bahnhofstraße sind gegensätzlich geschaltet, so dass von 
irgendeiner Seite immer Verkehr kommt. Es ist hier nicht nur für Kinder 
lebensgefährlich, sondern für alle anderen Füßgänger auch. Um von der 
Landgerichtsgasse aus zum Marktplatz zu kommen, ist dies der passende 
Übergang.

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerampel oder 
Zebrastreifen 

 Es wäre mehr als nötig hier einen sicheren Fußgängerübergang zu schaffen. 
Niemand würde sein Kind hier unbeaufsichtigt zum JUZ oder Abenteuerspielplatz 
mit ruhigem Gewissen alleine gehen lassen.  Man könnte natürlich auch oben an 
den Gleisen einen sicheren Fußgängerüberweg machen.

71 0 71

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Gehwegbreite Die Hecke ragt so weit über den Gehweg, dass er zu schmal ist . Der Überhang 
sollte weg, damit Fußgänger nicht auf die Straße ausweichen müssen. 33 9 42

KommentarVerkehr und Mobilität Generelles Thema Gibt es leider auch an anderen Stellen, sollte generell mehr überwacht werden an 
öffentlichen Wegen. 21 3 24

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken auf dem Gehweg Der Parkstreifen entlang der Straße ist auch für Kleinwagen zu schmal. 
Entsprechend parken die Autofahrer mit einem so großen Teil des Fahrzeugs auf 
dem Gehweg und dort ist ein Durchkommen mit z.B. einem Kinderwagen oder 
Rollator nicht möglich. Über die Treppe entlang des Balkons vor den Geschäften ist 
mit Kinderwagen oder Rollator auch keine Option.

58 1 59

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Privatparkplatz? Warum ist dieser eine Parkplatz entlang der Ebersberger Straße ein (gemäß der 
privat aufgestellten Beschilderung) ein privater Parkplatz? Ist das Schild zu recht 
dort?  Für mich sieht er wie die anderen Parkplätze zwischen Sparkasse und Hasi 
aus. 

20 3 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Da es links und rechts der Zufahrt zum Wohngebiet Am Weiher/Ziegelstadel keinen 
Gehweg gibt, muss man zwangsläufig die Straße überqueren. Ein Zebrastreifen 
würde dies sicherer ermöglichen.

26 4 30

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Ausfahrt Sportpark - Tempo 
100 zu hoch

Von Forstinning kommend müsste das Ortsschild vor der Ausfahrt vom Sportpark 
stehen. Tempo 100 ist hier einfach zu hoch wenn man vom Sportpark auf die 
Hauptstraße abbiegen möchte. 

72 3 75

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeitsbeschränk
ung Ebersberger Straße

Das Problem besteht auch im weiteren Verlauf der Ebersberger Straße, 
insbesondere an der Einmündung Hubertusstraße. Von dort ist der Verkehr sehr 
schwer einsehbar

11 2 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung LKW Durchfahrt beschränken Diese Straßen sind nicht für die Durchfahrt von 40 Tonnern geeignet. Regelmäßig 
landen LKW Fahrer geleitet durch ihr Navi im Carl-Orff-Weg. Die Durchfahrt ist durch 
die Kurven kaum möglich, ohne dass Anwohner ihre Fahrzeuge von ihren 
Stellplätzen entfernen. Diese Situation ist für Niemanden erstrebenswert. Auch 
wenn laut Gemeinde diese Straßen normale Fahrstraßen sind, wäre es doch für alle 
sinnvoll die Durchfahrt von LKWs zu beschränken oder zumindest ein Hinweisschild 
über die engen Kurven aufzustellen.  

41 1 42

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Einmündung Bräuhausgasse, 
Herzog-Ludwig-Str

Die Einmündung ist sehr weit und besonders für Kinder und Ältere, unübersichtlich 
und auch gefährlich, weil der Weg von PKW gerne genutzt wird, um die rote Ampel 
an der Kirche zu umfahren. In einigen Meldungen wurde schon eine 
Verkehrsberuhigung des Ortszentrums gewünscht.  Vorschlag: Die Alte 
Bräuhausgasse und den Färberweg ab der Gschmeidmachergasse als V-förmige 
Einbahnstraße vom und zum Marktplatz führen, um den Umfahrungsverkehr zu 
vehindern. Der Fußweg an der Herzog-Ludwig-Straße könnte niveaugleich mit der 
Straße gepflastert und dir Durchfahrt für Autos mit Pollern gesperrt werden. Dann 
könnte an Markttagen, wie bisher, eine Durchfahrt ermöglicht werden. 

16 4 20

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Gehweg Hier wird regelmäßig der Gehweg von bis zu 3 PKW zugeparkt, so dass man als 
Fußgänger auf die Fahrbahn ausweichen muss. Ein Parkverbot an dieser Stelle 
wäre toll. 34 0 34

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit 30er Zone im Gesamten 
Ortsgebiet

Auf den Durchgangsstraßen wird zu schnell gefahren. Das ist eine große 
Gefährdung für alle Bürger. An neuralgischen Punkten sollten Blitzer aufgestellt 
werden. Das würde auch Einnahmen für die Gemeinden generieren.

37 12 49

KommentarVerkehr und Mobilität Blitzer Ich finde es ein unmöglich, dass im Schiessstättenweg durch die Spielstraße mit 60 
km/h gefahren wird und sobald die Geschwindigkeit Aussicht auf 30 ändert wird 
noch einmal kräftig Gas gegeben. Unglaublich ist es, dass dies morgens meist die 
Mütter auf dem Weg zur Kita sind. Ebenso wird die Webergasse so zugeparkt, dass 
man nicht durch kommt. Hier sollte öfter mal ein Blitzer aufgestellt werden, dies 
bringt schnelles Geld in die Kasse und die Leute müssen nicht von der Straße 
springen.

8 1 9

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Feinstaub Belastung Herzog 
Ludwig Str 91

An dem Gebäude fahren sehr viele Fahrzeuge vorbei. Die Schadstoffbelastung für 
die Anwohner ist. sehr hoch. Schwerlastverkehr und Schadstoffklassen 4 oder 
niedriger die Durchfahrt nicht gestatten

22 3 25

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Höhe Rainer weg 20er Zone 
oder.Spielstraße 

Der Wechsel von verschiedenen Geschwindigkeitzonen macht keinen Sinn. Die 
Ganze Straße sollte Spielstraße oder, wenn das nicht geht, 20er Zone werden 10 2 12

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße Ich denke, die beste Lösung für den Höhenrainer Weg wäre die Einführung einer 
Fahrradstraße oder Fahrradzone mit einer Ausnahmeregelung für Anlieger. Das 
würde die bestehende Regelung für Tempo 30 aufrechterhalten und 
Rücksichtnahme auf Fahrradfahrer einfordern

7 4 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelsteuerung für 
Fußgänger ändern, sinnloses 
Warten beenden.

Die Ampel-Steuerung so ändern, dass alle Fußgänger IMMER(!) automatisch ihre 
Grün-Phase bekommen, wenn die Autos bei ihrer Seite gerade Rot haben (und 
zwar OHNE dass jemand schon 'früher' da sein und den Ampeldrücker betätigen 
muss). Dies wäre doch das normale Verhalten einer Kreuzungs-Ampel! Der jetzige 
Zustand (früher kommen - drücken - warten) ist unbefriedigend, im Grunde eine 
Schikane für die zahllosen Fußgänger, die da täglich entlang gehen. Ein 
Ampeldrücker ist doch (höchstens) sinnvoll für den Sonder-Fall, wenn die Ampel 
(z. B. nachts) ausser Betrieb ist und wenn sie dann ein Fußgänger durch Drücken 1x 
für sich aktivieren will.

36 1 37

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelsteuerung für 
Fußgänger ändern, sinnloses 
Warten beenden.

Die Ampel-Steuerung bitte dringend so ändern, dass alle Fußgänger IMMER(!) dann 
automatisch ihre Grün-Phase bekommen, wenn die Autos bei ihrer Seite gerade 
Rot haben (und zwar OHNE dass der Fußgänger schon 'früher' da sein und den 
Ampeldrücker betätigen muss).  Dies wäre doch auch das normale Verhalten 
einer Kreuzungs-Ampel!?! Der jetzige Zustand ist ein jahr(zehnt)elanger 
unbefriedigender Zustand, im Grunde eine Schikane für die zahllosen Fußgänger, 
insbesondere auch für die Hunderte(!) von Schülern, die da werktäglich entlang 
gehen müssen. Ein Ampeldrücker macht eigentlich NUR Sinn für den Fall, wenn die 
Ampel (z. B. nachts) ausser Betrieb ist und wenn sie dann ein Fußgänger durch 
Drücken 1x für sich aktivieren will.

34 0 34

KommentarVerkehr und Mobilität Ampelschaltung Die Ampelschaltung sollte nicht nur genau dann gleichzeitig automatisch für 
Fußgänger auf grün geschaltet werden, wenn die Autos rot bekommen, sondern 
sollte die Grünphase auch verlängert werden und nicht nur kurz für diejenigen sein, 
die da schon warten, sondern auch so sein, dass wenn da noch jemand kommt 
der vll. 1-2 m entfernt ist und die Ampel schaltet schon auf rot muss eine weitere 
Ampelphase abgewartet werden. Und zum Glück muss ich sagen, dass ab ca 21 
Uhr der Verkehr durch Markt Schwaben  nicht mehr so viel ist, denn da lässt sich 
keine Ampel mehr anmachen, auch nicht durch den Bedarfsdrücker. 

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradtouren an den 
Hauptverkehrsstraßen 

Ich wünsche mir markierte Fahrradspuren an den Hauptverkehrsstraßen damit 
auch Kinder im Ort sicher von A nach B kommen. 25 1 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sicherer Verkehrsübergang 
am Jugendzentrum 

Zur Hauptverkehrszeit-gerade,wenn das Blues öffnet- ist es besonders schwierig 
und gefährlich für die Kinder die Straße zu überqueren . Ich schlage als Lösung 
vor,die 30 erZone vom Kindergarten bis zur Unterführung zu verlängern und/ oder 
einen Zebrastreifen zu installieren.Wenn die Geschwindigkeit angepasst ist, haben 
die Kinder längere Reaktionszeiten um über die Straße zu kommen. Für die Leute/ 
Schüler,die aus dem Burgerfeld Richtung Ortsmitte wollen, wäre das sicher auch 
hilfreich.

43 3 46

KommentarVerkehr und Mobilität Fußgängerüberweg Diese Straße muss von vielen Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen, entweder 
auf dem Weg zur Schule, zum Blues, zum Spielplatz oder zur S-Bahn z.B. überquert 
werden. Es ist nicht nachvollziehbar, das an dieser Stelle keine Möglichkeit 
geschaffen wird, sicheren Weges über die stark und v.a. auch sehr schnell 
befahrene Straße zu kommen!

21 0 21

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Finsinger Straße Vom Kindergarten St. Elisabeth bis zur Einmündung des Adalbert-Stifter-Weges 
Errichtung einer Tempo 30-Zone aufgrund des Kindergartens, fehlender 
Bürgersteige und Straßenübergänge sowie sehr unübersichtlicher und gefährlicher 
Kurvenbereiche

27 7 34

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Stationäre 
Tempoüberwachung

Besonders aus Fahrtrichtung Finsing kommend (bergab) viele Fahrzeuge mit 
überhöhter Geschwindigkeit. Ein ortsfester Blitzer kann hier die Sicherheit am 
einzigen Übergang zum Kindergarten sowie im gesamten Straßenverlauf signifikant 
erhöhen

23 5 28

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken auf dem Gehweg Sehr häufig kommt es vor, dass Autos oder Lieferwagen auf dem Gehweg in der 
Seilergasse parken. Ich versteh ja, dass die Straße teilweise zu klein ist, auf der 
Straße zu parken, aber ein Gehweg ist zum gehen da und die Autofahrer würden 
sich auch schön bedanken, wenn die Fußgänger munter lustig auf der Straße 
laufen würden. Das mit dem Parken gilt für den gesamten Ort. 

17 0 17

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Stationäre 
Tempoüberwachung

Im Bereich der Bahnunterführung wird häufig aufgrund der abschüssigen Straße das 
Tempolimit deutlich überschritten. Ein stationärer Blitzer könnte die Sicherheit für 
alle Verkehrsteilnehmer besonders im Bereich der Einmündung der Bahnhofstraße 
deutlich erhöhen

19 6 25

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeits- und 
Lärmmessung

Eine permanente Geschwindigkeitskontrolle ist dringend nötig. Inkl. eines 
Lärmblitzers insbesondere Autos, die meiner Ansicht nach nie so laut unterwegs 
sein dürften geben hier gefährlich Gas. 

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fahrbahn sehr schmal Hier habe ich selber schon paar Mal miterlebt, das fast Unfälle entstanden sind, 
weil die Fahrbahn sehr schmal ist 21 1 22

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot Unter der Woche ist oft alles vollgeparkt. Von der Schnitzelgaudi die Gäste haben 
keinen richtigen Parkplatz und sind somit dazu gezwungen, sich dort hinzustellen. 
Für vorbeifahrende Autofahrer ziemlich nervig 24 2 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Durchgangsverkehr von 
Ottenhofen zur FTO durch 
Markt Schwaben 
unterbinden

am besten wäre den Verkehr aus Ottenhofen Richtung A94 direkt nordwestlich von 
Ottenhofen auf die FTO zu leiten und so den Ortskern Markt Schwaben von 
Durchgangsverkehr zu entlasten 56 1 57

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Ebersberger Strasse  von 
kath Kirche bis Avia 
Tankstelle zur 30 Zone zur 
Lärmminderung und erhöhter 
Sicherheit / Lebenskomfort 
für Fussgänger

Wenn man beim Schweiger im Biergarten sitzt ist der Verkehrslärm sehr störend. 
Wenn die Autos langsamer fahren würden wäre es schon etwas leiser.  Wenn man 
vom Marktplatz kommend entlang der Ebersberger Strasse Richtung Avia geht und 
es brausen ausgewachsene 40 Tonner mit naja erlaubter Höchstgeschwindigkeit 
einen Meter von einem auf dem Trottoir vorbei, das ist schon gruselig und muss 
nicht sein. Eine Tempo 30 Zone würde da sehr viel helfen. 

48 16 64
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Gehweg Hier wird regelmäßig der Gehweg von bis zu 3 PKW zugeparkt, so dass man als 
Fußgänger auf die Fahrbahn ausweichen muss. Ein Parkverbot an dieser Stelle 
wäre toll. 34 0 34

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit 30er Zone im Gesamten 
Ortsgebiet

Auf den Durchgangsstraßen wird zu schnell gefahren. Das ist eine große 
Gefährdung für alle Bürger. An neuralgischen Punkten sollten Blitzer aufgestellt 
werden. Das würde auch Einnahmen für die Gemeinden generieren.

37 12 49

KommentarVerkehr und Mobilität Blitzer Ich finde es ein unmöglich, dass im Schiessstättenweg durch die Spielstraße mit 60 
km/h gefahren wird und sobald die Geschwindigkeit Aussicht auf 30 ändert wird 
noch einmal kräftig Gas gegeben. Unglaublich ist es, dass dies morgens meist die 
Mütter auf dem Weg zur Kita sind. Ebenso wird die Webergasse so zugeparkt, dass 
man nicht durch kommt. Hier sollte öfter mal ein Blitzer aufgestellt werden, dies 
bringt schnelles Geld in die Kasse und die Leute müssen nicht von der Straße 
springen.

8 1 9

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Feinstaub Belastung Herzog 
Ludwig Str 91

An dem Gebäude fahren sehr viele Fahrzeuge vorbei. Die Schadstoffbelastung für 
die Anwohner ist. sehr hoch. Schwerlastverkehr und Schadstoffklassen 4 oder 
niedriger die Durchfahrt nicht gestatten

22 3 25

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Höhe Rainer weg 20er Zone 
oder.Spielstraße 

Der Wechsel von verschiedenen Geschwindigkeitzonen macht keinen Sinn. Die 
Ganze Straße sollte Spielstraße oder, wenn das nicht geht, 20er Zone werden 10 2 12

KommentarVerkehr und Mobilität Fahrradstraße Ich denke, die beste Lösung für den Höhenrainer Weg wäre die Einführung einer 
Fahrradstraße oder Fahrradzone mit einer Ausnahmeregelung für Anlieger. Das 
würde die bestehende Regelung für Tempo 30 aufrechterhalten und 
Rücksichtnahme auf Fahrradfahrer einfordern

7 4 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelsteuerung für 
Fußgänger ändern, sinnloses 
Warten beenden.

Die Ampel-Steuerung so ändern, dass alle Fußgänger IMMER(!) automatisch ihre 
Grün-Phase bekommen, wenn die Autos bei ihrer Seite gerade Rot haben (und 
zwar OHNE dass jemand schon 'früher' da sein und den Ampeldrücker betätigen 
muss). Dies wäre doch das normale Verhalten einer Kreuzungs-Ampel! Der jetzige 
Zustand (früher kommen - drücken - warten) ist unbefriedigend, im Grunde eine 
Schikane für die zahllosen Fußgänger, die da täglich entlang gehen. Ein 
Ampeldrücker ist doch (höchstens) sinnvoll für den Sonder-Fall, wenn die Ampel 
(z. B. nachts) ausser Betrieb ist und wenn sie dann ein Fußgänger durch Drücken 1x 
für sich aktivieren will.

36 1 37

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelsteuerung für 
Fußgänger ändern, sinnloses 
Warten beenden.

Die Ampel-Steuerung bitte dringend so ändern, dass alle Fußgänger IMMER(!) dann 
automatisch ihre Grün-Phase bekommen, wenn die Autos bei ihrer Seite gerade 
Rot haben (und zwar OHNE dass der Fußgänger schon 'früher' da sein und den 
Ampeldrücker betätigen muss).  Dies wäre doch auch das normale Verhalten 
einer Kreuzungs-Ampel!?! Der jetzige Zustand ist ein jahr(zehnt)elanger 
unbefriedigender Zustand, im Grunde eine Schikane für die zahllosen Fußgänger, 
insbesondere auch für die Hunderte(!) von Schülern, die da werktäglich entlang 
gehen müssen. Ein Ampeldrücker macht eigentlich NUR Sinn für den Fall, wenn die 
Ampel (z. B. nachts) ausser Betrieb ist und wenn sie dann ein Fußgänger durch 
Drücken 1x für sich aktivieren will.

34 0 34

KommentarVerkehr und Mobilität Ampelschaltung Die Ampelschaltung sollte nicht nur genau dann gleichzeitig automatisch für 
Fußgänger auf grün geschaltet werden, wenn die Autos rot bekommen, sondern 
sollte die Grünphase auch verlängert werden und nicht nur kurz für diejenigen sein, 
die da schon warten, sondern auch so sein, dass wenn da noch jemand kommt 
der vll. 1-2 m entfernt ist und die Ampel schaltet schon auf rot muss eine weitere 
Ampelphase abgewartet werden. Und zum Glück muss ich sagen, dass ab ca 21 
Uhr der Verkehr durch Markt Schwaben  nicht mehr so viel ist, denn da lässt sich 
keine Ampel mehr anmachen, auch nicht durch den Bedarfsdrücker. 

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradtouren an den 
Hauptverkehrsstraßen 

Ich wünsche mir markierte Fahrradspuren an den Hauptverkehrsstraßen damit 
auch Kinder im Ort sicher von A nach B kommen. 25 1 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sicherer Verkehrsübergang 
am Jugendzentrum 

Zur Hauptverkehrszeit-gerade,wenn das Blues öffnet- ist es besonders schwierig 
und gefährlich für die Kinder die Straße zu überqueren . Ich schlage als Lösung 
vor,die 30 erZone vom Kindergarten bis zur Unterführung zu verlängern und/ oder 
einen Zebrastreifen zu installieren.Wenn die Geschwindigkeit angepasst ist, haben 
die Kinder längere Reaktionszeiten um über die Straße zu kommen. Für die Leute/ 
Schüler,die aus dem Burgerfeld Richtung Ortsmitte wollen, wäre das sicher auch 
hilfreich.

43 3 46

KommentarVerkehr und Mobilität Fußgängerüberweg Diese Straße muss von vielen Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen, entweder 
auf dem Weg zur Schule, zum Blues, zum Spielplatz oder zur S-Bahn z.B. überquert 
werden. Es ist nicht nachvollziehbar, das an dieser Stelle keine Möglichkeit 
geschaffen wird, sicheren Weges über die stark und v.a. auch sehr schnell 
befahrene Straße zu kommen!

21 0 21

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Finsinger Straße Vom Kindergarten St. Elisabeth bis zur Einmündung des Adalbert-Stifter-Weges 
Errichtung einer Tempo 30-Zone aufgrund des Kindergartens, fehlender 
Bürgersteige und Straßenübergänge sowie sehr unübersichtlicher und gefährlicher 
Kurvenbereiche

27 7 34

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Stationäre 
Tempoüberwachung

Besonders aus Fahrtrichtung Finsing kommend (bergab) viele Fahrzeuge mit 
überhöhter Geschwindigkeit. Ein ortsfester Blitzer kann hier die Sicherheit am 
einzigen Übergang zum Kindergarten sowie im gesamten Straßenverlauf signifikant 
erhöhen

23 5 28

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken auf dem Gehweg Sehr häufig kommt es vor, dass Autos oder Lieferwagen auf dem Gehweg in der 
Seilergasse parken. Ich versteh ja, dass die Straße teilweise zu klein ist, auf der 
Straße zu parken, aber ein Gehweg ist zum gehen da und die Autofahrer würden 
sich auch schön bedanken, wenn die Fußgänger munter lustig auf der Straße 
laufen würden. Das mit dem Parken gilt für den gesamten Ort. 

17 0 17

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Stationäre 
Tempoüberwachung

Im Bereich der Bahnunterführung wird häufig aufgrund der abschüssigen Straße das 
Tempolimit deutlich überschritten. Ein stationärer Blitzer könnte die Sicherheit für 
alle Verkehrsteilnehmer besonders im Bereich der Einmündung der Bahnhofstraße 
deutlich erhöhen

19 6 25

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeits- und 
Lärmmessung

Eine permanente Geschwindigkeitskontrolle ist dringend nötig. Inkl. eines 
Lärmblitzers insbesondere Autos, die meiner Ansicht nach nie so laut unterwegs 
sein dürften geben hier gefährlich Gas. 

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fahrbahn sehr schmal Hier habe ich selber schon paar Mal miterlebt, das fast Unfälle entstanden sind, 
weil die Fahrbahn sehr schmal ist 21 1 22

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot Unter der Woche ist oft alles vollgeparkt. Von der Schnitzelgaudi die Gäste haben 
keinen richtigen Parkplatz und sind somit dazu gezwungen, sich dort hinzustellen. 
Für vorbeifahrende Autofahrer ziemlich nervig 24 2 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Durchgangsverkehr von 
Ottenhofen zur FTO durch 
Markt Schwaben 
unterbinden

am besten wäre den Verkehr aus Ottenhofen Richtung A94 direkt nordwestlich von 
Ottenhofen auf die FTO zu leiten und so den Ortskern Markt Schwaben von 
Durchgangsverkehr zu entlasten 56 1 57

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Ebersberger Strasse  von 
kath Kirche bis Avia 
Tankstelle zur 30 Zone zur 
Lärmminderung und erhöhter 
Sicherheit / Lebenskomfort 
für Fussgänger

Wenn man beim Schweiger im Biergarten sitzt ist der Verkehrslärm sehr störend. 
Wenn die Autos langsamer fahren würden wäre es schon etwas leiser.  Wenn man 
vom Marktplatz kommend entlang der Ebersberger Strasse Richtung Avia geht und 
es brausen ausgewachsene 40 Tonner mit naja erlaubter Höchstgeschwindigkeit 
einen Meter von einem auf dem Trottoir vorbei, das ist schon gruselig und muss 
nicht sein. Eine Tempo 30 Zone würde da sehr viel helfen. 

48 16 64

KommentarVerkehr und Mobilität Längere 30er Zone Die 30 Zone gehört dann Richtung Anzing bis Ortsausgang ( Bus / Larcher ) 
verlängert. Die Anwohner am Wendelsteinweg stehen unter schwerer 
Lärmbelästigung. Die sollte man nicht vergessen. ( Nicht nur bis Tankstelle )

12 1 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehr nur für Anlieger Generell sollte der Durchgangsverkehr aus den Wohngebieten herausgenommen 
werden.  Der Höhenrainerweg wird insbesondere während der Stoßzeiten als 
Alternative zur Ebersberger Straße zu stark befahren. Andere Gemeinden setzen 
konsequent Anlieger frei für Wohnsiedlungen, z.B. Ebersberg.  Vor vielen Jahren 
war der Höhenrainerweg mit Anlieger frei ausgeschildert. Leider wurde dies in 
einer Nacht-und-Nebel-Aktion aufgehoben.   Beispiele für sinnvolle 
Beschränkungen des Durchgangsverkehrs sind neben dem Höhenrainerweg auch 
Wallbergstraße, Textorstraße, Am Fischergries.  In Wohngebieten soll bitte der 
Verkehr für die Anlieger beschränkt werden.

17 3 20

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehrssituation generell Die Verkehrssituation in Markt Schwaben ist katastrophal. Deutlich zu viel 
Durchgangsverkehr und zu viel Ausweichverkehr durch Wohnsiedlungen. Es muss 
eine Lösung her, wie der Durchgangsverkehr besser außen herum geführt werden 
kann.  Die FTO hat viel Entlastung versprochen, es reicht aber bei weitem nicht. 
Lösungsmöglichkeiten wären Umgehungsstraßen und Beschränkung des Verkehrs 
in Wohngebieten (z.B. Höhenrainerweg, Wallbergstraße, Textorstraße, Am 
Fischergries) auf Anlieger frei.

34 2 36

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreuzung als Kreisverkehr 
oder als normale Kreuzung 
ausführen

An dieser Kreuzung kommt es ständig zu Missverständnissen und gefährlichen 
Situationen weil die Kreuzung den Anschein eines Kreisverkehrs erweckt, es sich 
jedoch nicht um einen Kreisverkehr handelt (rechts vor links an jeder Einmündung).  
Ich schlage vor, hier eine normale Kreuzung zu machen (Herausnahme des 
Rondells in der Kreuzungsmitte) oder notfalls einen richtigen Kreisverkehr 
aufzubauen.

14 4 18

KommentarVerkehr und Mobilität Kreuzung oder Kreisel Es ist richtig, dass es immer wieder zu Missverständnissen kommt, eine gefährlicher 
Situation habe ich, der hier bereits 20 J. wohnt, noch nicht erlebt. Statt das Rondell 
herauszunehmen, würde ich aus Kostengründen eher Schilder direkt an der 
Kreuzung anbringen, die das erklären, was eigentlich offensichtlich sein sollte: dass 
hier rechts vor links gilt. Hat den gleichen Effekt und kostet nur einen Bruchteil. 

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Beschränkung auf Anlieger 
frei

Die Ausweichstrecke der überlasteten Ebersberger Straße in Richtung 
Anzing/Autobahn über den Höhenrainerweg, also durch ein Wohngebiet, ist nicht 
mehr zeitgemäß und muss unterbunden werden, so wie dies vor 20 Jahren bereits 
angeordnet war (Durchfahrtsverbot mit Anlieger frei).

9 11 20

KommentarVerkehr und Mobilität Sperrung nicht möglich Am Höhenrainer Weg gab es schon einmal eine Sperrung mit dem Zusatz Anlieger 
frei. Auf Anordnung des LRA  musste sie wieder aufgehoben werden. 2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Links-Abbiegeverbot in die 
Bahnhofstraße

Links-Abbieger von der Herzog-Ludwig-Str. in die Bahnhofstr. blockieren den 
gesamten Verkehr in Richtung Ortsmitte. Ich schlage vor, Linksabbiegen in die 
Bahnhofstraße generell zu verbieten. Stattdessen soll bereits in der Geltinger 
Straße über die Bahnhofstraße gefahren werden.

6 14 20

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Gehweg fehlt (besonders für 
Kinder auf dem Schulweg)

Hier fehlt ein Gehweg, da er den Parkplätzen weichen musste. Der Trampelpfade 
könnte zwischen die Bäume verlegt und zu einem richtigen Gehweg gemacht 
werden.

9 1 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot erstellen Es wäre aus meiner Sicht ein Parkverbot beidseitig auszweisen, aufgrund der 
Einmündung von der Henleinstr. mit rechts vor links ist dies sehr unübersichtlich 10 3 13

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Brücke an der Hundewiese Die vormals bestehende Holzbrücke wiederherstellen. 8 0 8
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Infrastruktur am Limit - Tempo 

30
Das Straßennetz Markt Schwabens ist überlastet. Dadurch leidet die 
Lebensqualität.  Ich wünsche mir hier eine Verbesserung unter anderem durch 
Tempo 30 Zonen und Rechts vor Links - Regelung in Wohngebieten

43 2 45

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung an der 
Kirche

An der Kirche sollten alle Fußgängerampeln gleichzeitig grün geschaltet werden 12 3 15
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung sicherer Schulweg Wir wollen erreichen, dass möglichst viele Schüler das Schulzentrum zu Fuß oder 

mit dem Fahrrad erreichen. Der relativ enge Habererweg ist einer der wichtigsten 
Wege zum Schulzentrum. Außerdem liegt da noch ein Kindergarten. Hier sollte 
man unbedingt den Schulbus herausnehmen. Dieser hat sowieso erhebliche 
Probleme beim Einbiegen in die Ebersberger Straße. Mein Vorschlag: Im Bereich 
vor den neuen Schulen einen Kreisverkehr einrichten, damit die Schulbusse dort 
wenden können und die Ebersberger Straße über die Wallbergstraße erreichen. 
Damit ist das Wenden der Busse durch die Siedlung über den Kettelerweg nicht 
mehr nötig. Am Wittelsbacher Weg besteht seit der Bauphase schon ein 
Halteverbot, das sich gut bewährt hat (früher von Gymnasiasten zugeparkt!). So ist 
die Straße für die Busse gut befahrbar.

23 1 24

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fehlende Radwege Ich wünsche mir mehr Radwege in Markt Schwaben
24 2 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerampel Hier fehlt mir eine Fußgängerampel oder eine andere Querungshilfe 25 0 25
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Unterführung Geltinger Str. Bessere Verkehrslösung vor der Unterführung Geltinger Straße in Form von Ampel 

oder Kreisverkehr 8 3 11
KommentarVerkehr und Mobilität Fußgängerüberweg Es fehlt vor allem auch ein Fußgängerüberweg über die Gelinge Straße in diesem 

Bereich. 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität S-Bahn 10 min Takt S-Bahn Ich würde mir einen 10 Minuten-Takt der S-Bahn wünschen 33 0 33
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplätze Ich wünsche mir mehr Parkplätze 0 11 11
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Mehr Parkplätze Ich wünsche mir mehr Parkplätze 2 11 13
Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Schlechte Straßenzustände Die Straßenzustände sollten berücksichtigt werden und ggf. erneuert werden 16 0 16
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz ausbauen Asubau des Parkplatzes am Bahnhof (aktuell nur Kiesplatz) 3 5 8
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Verkehrskonzept 
überdenken

Verkehrskonzept in Markt Schwabnen sollte neu durchdacht werden 32 0 32
KommentarVerkehr und Mobilität sonstiges Was denn bitte für ein 

Verkehrskonzept?
Seit Jahren ist hier die Gemeinde untätig und Konzeptlos unterwegs, oder warum 
ist es so wie es gerade ist? 10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

sicherer Schulweg Das Halteverbot am Wittelsbacher Weg hat sich bewährt. Viele Gymnasiasten 
fahren wohl wegen fehlender Parkmöglichkeit am Wittelsbacher Weg nicht mehr 
mit dem Auto zur Schule. Das ist ein Gewinn für die Umwelt und die Straße ist für die 
Schulbusse besser befahrbar.

22 0 22

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Leider wird der Höhenrainer Weg oft von PKWs, mitten durch ein Wohngebiet, als 
Abkürzung genommen. Hier führen auch überörtliche Radwege durch. Eine 
Fahrradstraße wäre hier eine gangbare Lösung. Autos dürften zwar weiterhin 
fahren (wie bisher max. 30 km/h und rechts vor links) aber die Fahrräder hätten 
absolutes Vorrecht. Das würde die Sicherheit auf den Radrouten aber auch den 
Schulweg für Kinder verbessern und hoffentlich viele Autofahrer daran hindern 
diese Abkürzung/Umgehung zu nutzen.

13 4 17

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerquerung am 
Kreisel fehlt

Fußgänger die vom Feldweg Am Roßacker kommen und Richtung Poingerstr. oder 
zum gegenüberliegenden Geh-und Radweg wollen, haben keine Möglichkeit am 
Kreisel die Geltinger Str. sicher zu überqueren

20 1 21
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KommentarVerkehr und Mobilität Längere 30er Zone Die 30 Zone gehört dann Richtung Anzing bis Ortsausgang ( Bus / Larcher ) 
verlängert. Die Anwohner am Wendelsteinweg stehen unter schwerer 
Lärmbelästigung. Die sollte man nicht vergessen. ( Nicht nur bis Tankstelle )

12 1 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehr nur für Anlieger Generell sollte der Durchgangsverkehr aus den Wohngebieten herausgenommen 
werden.  Der Höhenrainerweg wird insbesondere während der Stoßzeiten als 
Alternative zur Ebersberger Straße zu stark befahren. Andere Gemeinden setzen 
konsequent Anlieger frei für Wohnsiedlungen, z.B. Ebersberg.  Vor vielen Jahren 
war der Höhenrainerweg mit Anlieger frei ausgeschildert. Leider wurde dies in 
einer Nacht-und-Nebel-Aktion aufgehoben.   Beispiele für sinnvolle 
Beschränkungen des Durchgangsverkehrs sind neben dem Höhenrainerweg auch 
Wallbergstraße, Textorstraße, Am Fischergries.  In Wohngebieten soll bitte der 
Verkehr für die Anlieger beschränkt werden.

17 3 20

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehrssituation generell Die Verkehrssituation in Markt Schwaben ist katastrophal. Deutlich zu viel 
Durchgangsverkehr und zu viel Ausweichverkehr durch Wohnsiedlungen. Es muss 
eine Lösung her, wie der Durchgangsverkehr besser außen herum geführt werden 
kann.  Die FTO hat viel Entlastung versprochen, es reicht aber bei weitem nicht. 
Lösungsmöglichkeiten wären Umgehungsstraßen und Beschränkung des Verkehrs 
in Wohngebieten (z.B. Höhenrainerweg, Wallbergstraße, Textorstraße, Am 
Fischergries) auf Anlieger frei.

34 2 36

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreuzung als Kreisverkehr 
oder als normale Kreuzung 
ausführen

An dieser Kreuzung kommt es ständig zu Missverständnissen und gefährlichen 
Situationen weil die Kreuzung den Anschein eines Kreisverkehrs erweckt, es sich 
jedoch nicht um einen Kreisverkehr handelt (rechts vor links an jeder Einmündung).  
Ich schlage vor, hier eine normale Kreuzung zu machen (Herausnahme des 
Rondells in der Kreuzungsmitte) oder notfalls einen richtigen Kreisverkehr 
aufzubauen.

14 4 18

KommentarVerkehr und Mobilität Kreuzung oder Kreisel Es ist richtig, dass es immer wieder zu Missverständnissen kommt, eine gefährlicher 
Situation habe ich, der hier bereits 20 J. wohnt, noch nicht erlebt. Statt das Rondell 
herauszunehmen, würde ich aus Kostengründen eher Schilder direkt an der 
Kreuzung anbringen, die das erklären, was eigentlich offensichtlich sein sollte: dass 
hier rechts vor links gilt. Hat den gleichen Effekt und kostet nur einen Bruchteil. 

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Beschränkung auf Anlieger 
frei

Die Ausweichstrecke der überlasteten Ebersberger Straße in Richtung 
Anzing/Autobahn über den Höhenrainerweg, also durch ein Wohngebiet, ist nicht 
mehr zeitgemäß und muss unterbunden werden, so wie dies vor 20 Jahren bereits 
angeordnet war (Durchfahrtsverbot mit Anlieger frei).

9 11 20

KommentarVerkehr und Mobilität Sperrung nicht möglich Am Höhenrainer Weg gab es schon einmal eine Sperrung mit dem Zusatz Anlieger 
frei. Auf Anordnung des LRA  musste sie wieder aufgehoben werden. 2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Links-Abbiegeverbot in die 
Bahnhofstraße

Links-Abbieger von der Herzog-Ludwig-Str. in die Bahnhofstr. blockieren den 
gesamten Verkehr in Richtung Ortsmitte. Ich schlage vor, Linksabbiegen in die 
Bahnhofstraße generell zu verbieten. Stattdessen soll bereits in der Geltinger 
Straße über die Bahnhofstraße gefahren werden.

6 14 20

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Gehweg fehlt (besonders für 
Kinder auf dem Schulweg)

Hier fehlt ein Gehweg, da er den Parkplätzen weichen musste. Der Trampelpfade 
könnte zwischen die Bäume verlegt und zu einem richtigen Gehweg gemacht 
werden.

9 1 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot erstellen Es wäre aus meiner Sicht ein Parkverbot beidseitig auszweisen, aufgrund der 
Einmündung von der Henleinstr. mit rechts vor links ist dies sehr unübersichtlich 10 3 13

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Brücke an der Hundewiese Die vormals bestehende Holzbrücke wiederherstellen. 8 0 8
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Infrastruktur am Limit - Tempo 

30
Das Straßennetz Markt Schwabens ist überlastet. Dadurch leidet die 
Lebensqualität.  Ich wünsche mir hier eine Verbesserung unter anderem durch 
Tempo 30 Zonen und Rechts vor Links - Regelung in Wohngebieten

43 2 45

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampelschaltung an der 
Kirche

An der Kirche sollten alle Fußgängerampeln gleichzeitig grün geschaltet werden 12 3 15
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung sicherer Schulweg Wir wollen erreichen, dass möglichst viele Schüler das Schulzentrum zu Fuß oder 

mit dem Fahrrad erreichen. Der relativ enge Habererweg ist einer der wichtigsten 
Wege zum Schulzentrum. Außerdem liegt da noch ein Kindergarten. Hier sollte 
man unbedingt den Schulbus herausnehmen. Dieser hat sowieso erhebliche 
Probleme beim Einbiegen in die Ebersberger Straße. Mein Vorschlag: Im Bereich 
vor den neuen Schulen einen Kreisverkehr einrichten, damit die Schulbusse dort 
wenden können und die Ebersberger Straße über die Wallbergstraße erreichen. 
Damit ist das Wenden der Busse durch die Siedlung über den Kettelerweg nicht 
mehr nötig. Am Wittelsbacher Weg besteht seit der Bauphase schon ein 
Halteverbot, das sich gut bewährt hat (früher von Gymnasiasten zugeparkt!). So ist 
die Straße für die Busse gut befahrbar.

23 1 24

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fehlende Radwege Ich wünsche mir mehr Radwege in Markt Schwaben
24 2 26

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerampel Hier fehlt mir eine Fußgängerampel oder eine andere Querungshilfe 25 0 25
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Unterführung Geltinger Str. Bessere Verkehrslösung vor der Unterführung Geltinger Straße in Form von Ampel 

oder Kreisverkehr 8 3 11
KommentarVerkehr und Mobilität Fußgängerüberweg Es fehlt vor allem auch ein Fußgängerüberweg über die Gelinge Straße in diesem 

Bereich. 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität S-Bahn 10 min Takt S-Bahn Ich würde mir einen 10 Minuten-Takt der S-Bahn wünschen 33 0 33
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplätze Ich wünsche mir mehr Parkplätze 0 11 11
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Mehr Parkplätze Ich wünsche mir mehr Parkplätze 2 11 13
Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Schlechte Straßenzustände Die Straßenzustände sollten berücksichtigt werden und ggf. erneuert werden 16 0 16
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplatz ausbauen Asubau des Parkplatzes am Bahnhof (aktuell nur Kiesplatz) 3 5 8
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Verkehrskonzept 
überdenken

Verkehrskonzept in Markt Schwabnen sollte neu durchdacht werden 32 0 32
KommentarVerkehr und Mobilität sonstiges Was denn bitte für ein 

Verkehrskonzept?
Seit Jahren ist hier die Gemeinde untätig und Konzeptlos unterwegs, oder warum 
ist es so wie es gerade ist? 10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

sicherer Schulweg Das Halteverbot am Wittelsbacher Weg hat sich bewährt. Viele Gymnasiasten 
fahren wohl wegen fehlender Parkmöglichkeit am Wittelsbacher Weg nicht mehr 
mit dem Auto zur Schule. Das ist ein Gewinn für die Umwelt und die Straße ist für die 
Schulbusse besser befahrbar.

22 0 22

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Leider wird der Höhenrainer Weg oft von PKWs, mitten durch ein Wohngebiet, als 
Abkürzung genommen. Hier führen auch überörtliche Radwege durch. Eine 
Fahrradstraße wäre hier eine gangbare Lösung. Autos dürften zwar weiterhin 
fahren (wie bisher max. 30 km/h und rechts vor links) aber die Fahrräder hätten 
absolutes Vorrecht. Das würde die Sicherheit auf den Radrouten aber auch den 
Schulweg für Kinder verbessern und hoffentlich viele Autofahrer daran hindern 
diese Abkürzung/Umgehung zu nutzen.

13 4 17

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerquerung am 
Kreisel fehlt

Fußgänger die vom Feldweg Am Roßacker kommen und Richtung Poingerstr. oder 
zum gegenüberliegenden Geh-und Radweg wollen, haben keine Möglichkeit am 
Kreisel die Geltinger Str. sicher zu überqueren

20 1 21

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30er Zone sichtbar machen Im Habererweg sollte deutlicher auf die Höchstgeschwindigkeit von 30Km/h 
hingewiesen werden (Geschwindigkeitsanzeige oder optische Bremspunkte); 
viele Autofahrer fahren deutlich zu schnell und es gibt dort auch spielende Kinder. 12 0 12

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sicht verbessern In der Kurve des Rad- und Fußweges entlang der Anzinger Straße gehören aus 
Sicherheitsgründen die über die Zäune ragenden Hecken besser 
zurückgeschnitten. Das gleiche gilt für viele enge Straßen (Trappentreustraße....) 
und Gehwege (Goethering....).

22 0 22

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Sicherheit sollte Vorfahrt 
haben

Für die Staatsstraße von Moos nach Markt Schwaben galt früher ab Einfahrt 
Köppelmühle 70km/h in beide Richtungen. Die Maßnahme hatte sich gut bewährt 
und wurde im Allgemeinen auch eingehalten. Wegen der Ausfahrten der beiden 
Mühlen, des Hubertusweges (2x) und des Sportzentrums sollte man diese 
Maßnahme wieder einführen. Ein entsprechender Antrag von mir an das 
Straßenbauamt vor ca. 3 Jahren hatte leider keinen Erfolg.

51 4 55

KommentarVerkehr und Mobilität Tempolimit dringend 
erforderlich 

Die Gemeinde verweist darauf, dass es sich um eine Staatsstraße handelt.  Aber 
der Sportpark und die Sicherheit der Besucher sollten für die Gemeinde oberste 
Priorität haben.  Ein Tempolimit auf 70 km/h wäre hier dringend erforderlich. Wenn 
man von Moos kommend ab der Wolfsmühle vom Gas geht, muss man 
momentan immer damit rechnen, noch kurz vor der Ortseinfahrt nach Markt 
Schwaben überholt zu werden. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Querungsinsel zu schmal für 
Fahrradfahrer

Die Insel in der Mitte der Geltinger Straße ist für Fahrradfahrer zu schmal
14 0 14

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradzone rund um die 
Schulen

Mindestens folgende Straßen rund um die Schulen sollten in eine Fahrradzone: 
Ödenburger Straße Neusatzer Straße Habererweg bis Marktplatz Rektor Biermaier 
Weg Schulgasse Wittelbacher Weg bis Wallbergstraße Seilergasse Rektor 
Haushofer Straße Höhenrainerweg

9 9 18

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrrad frei an Erdinger 
Straße in beide Richtungen

vor den Wohnhäusern an der Erdinger Straße nahe Maria-Wagenhäuser-Straße 
sind Fahrradständer, allerdings keine Möglichkeit direkt mit dem Radl loszufahren. 
Die einzige Möglichkeit ist den Grünstreifen zu queren und direkt auf der Erdinger 
Straße zu starten. Daher soll der Fußweg ortsauswärts rechts an der Erdinger Straße 
von Abfahrt Isener Straße bis zum Parkplatz beim Edeka der Fußweg nicht-
benutzungspflichtig (fahrrad-frei) freigegeben werden.  Er war früher schon als 
benutzungspflichtiger Radweg in beide Richtgungen ausgeschildert gewesen, 
allerdings ist die Benutzungspflicht für durchfahrende Radfahrer äußerst hinderlich 
und macht daher keinen Sinn.

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg durch Unterführung Die Finsinger Straße ist eine von 2 Möglichkeiten, die Bahnlinie zu kreuzen und 
zwischen der Nord- und Südhälfte Markt Schwabens zu wechseln. Die Straße ist 
eng mit hohem Verkehrsaufkommen, so dass sie nur eingeschränkt für Radfahrer 
nutzbar ist. Daher soll der Fußweg auch für Radfahrer freigegeben werden. Er ist bei 
Bedarf zu verbreitern, etwas Platz wäre vorhanden, da er gegenüber der 
Straßenbegrenzung zurückgesetzt ist. 

4 3 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrrad frei auf Gehweg 
bergauf

der Gehweg bergauf (d.h. ortsauswärts rechts) soll für Radfahrer bis in die 
Staudhamer Straße freigegeben werden (nicht-benutzungspflichtig). Damit 
können schutzbedürftige Radfahrer abseits der Straße die Steigung bis ins 
Wohngebiet (und darüber hinaus) sicher fahren. 

8 0 8

KommentarVerkehr und Mobilität Bank zum Ausruhen Man könnte auch unterhalb vom Bauzentrum Schmitt rechts eine Sitzbank 
aufstellen damit der Aufstieg Richtung Staudhamer Str leichter machbar wäre 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Bordsteinabsenkung für 
Radfahrer und Rollstuhlfahrer

Radfahrer und Rollstuhlfahrer kommen z.Z. nicht einfach vom Rad-/Fußweg zum 
Am Postanger auf Grund der Bordsteinkante Diese soll abgesenkt werden für einen 
guten Übergang

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Auf der Erdinger Straße radle ich von EDEKA Richtung Kolpinghaus. Seit Jahren 
versuche ich herauszufinden wie genau ich an dieser Einmündung denn von dem 
Rad/Fußweg weiterkommen soll. Probieren Sie es mal aus. Speziell für Kinder 
EXTREM gefährlich. 

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sichtbehinderung Einmündung Wallbergstraße auf die Ebersberger Straße. Dort behindern immer 
wieder diverse Plakate die Sicht;Teilweise auch erheblich 11 0 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigung Wir sind Anwohner der Wallbergstraße. Durch den Baustellenverkehr gibt es ein 
enormes Verkehrsaufkommen mit großen Fahrzeugen. Dazu Schulbusse und 
private PKWs (oft mit Ziel Dreifachturnhalle/FMG.)  Tempo 30 wird seltenst 
eingehalten.  Das zu schnelle Fahren sollte in der Wallbergstraße durch 
Verengungen und /oder Parkbuchten eingeschränkt werden. Parkbuchten hätten 
zudem den Vorteil, dass es mehr Parkplätze gäbe. 

12 4 16

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraßen Vielleicht kann sich die Gemeindeverwaltung Gedanken machen, ob bzw. 
welche Straßen als sogenannte Fahrradstraßen ausgewiesen werden können. 11 6 17

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Textorstraße Die Textorstraße sollte man als Fahrradstraße ausweisen. Durch die Querungshilfe 
an der Erdinger Straße hat man im Anschluss eine gute Möglichkeit die Erdinger 
Straße zu überqueren.

2 5 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Am 
Fischergries

Am Fischergries sollte man als Fahrradstraße im Rahmen einer Initiative Sicherer 
Schulweg für unsere Kinder ausweisen 4 4 8

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße 
Weißgerberweg

Weißgerberweg sollte man als Fahrradstraße im Rahmen einer Initiative Sicherer 
Schulweg für unsere Kinder ausweisen 4 3 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradabstellanlagen am 
Rathaus

Die Fahrradabstellanlagen am Rathaus entsprechen nicht mehr dem Stand der 
aktuellen Entwicklung und zudem gibt es zu wenig Fahrradabstellplätze 5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradabstellanlagen am 
Marktplatz

Am Markplatz gibt es zu wenig Fahrradabstellplätze 9 3 12
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot in der Schulgasse 
und Fahrradfahrer entgegen 
der Einbahnstraßenrichtung 
zulassen

In der Schulgasse sollte man ein Parkverbot für Autos einführen und die 
Einbahnstraße für Fahrradfahrer in beide Richtungen öffnen. 

31 3 34

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Zusätzlicher Ampelmast an 
bestehender Ampelanlage

Ortsauswärts sollte ein zusätzlicher Ampelmast vor der Färbergasse aufgestellt 
werden. Diese Ampel sollte 3 Sekunden früher auf rot springen als am Übergang 
Hafnerweg. Verkehr aus den beiden Seitenstraßen Färbergasse und Webergasse 
würden davon profitieren.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße 
Heilmeierstraße

Die Heilmeierstraße sollte als Fahrradstraße ausgewiesen werden. Diese Straße 
wird von vielen Fahrradfahrern als Zubringer zum Bahnhof genutzt. 4 2 6

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße 
Schweigerweg

Der Schweigerweg sollte als Fahrradstraße ausgewiesen werden. Diese Straße wird 
von vielen Fahrradfahrern als Zubringer zum Bahnhof genutzt. 8 4 12

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Gefähliche Ausfahrt für 
Fahrradfahrer aus dem 
Postanger

Die Ausfahrt für Radfahrer aus dem Postanger in die Herzog Ludwig Straße ist 
unübersichtlich und gefährlich. 9 0 9
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30er Zone sichtbar machen Im Habererweg sollte deutlicher auf die Höchstgeschwindigkeit von 30Km/h 
hingewiesen werden (Geschwindigkeitsanzeige oder optische Bremspunkte); 
viele Autofahrer fahren deutlich zu schnell und es gibt dort auch spielende Kinder. 12 0 12

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sicht verbessern In der Kurve des Rad- und Fußweges entlang der Anzinger Straße gehören aus 
Sicherheitsgründen die über die Zäune ragenden Hecken besser 
zurückgeschnitten. Das gleiche gilt für viele enge Straßen (Trappentreustraße....) 
und Gehwege (Goethering....).

22 0 22

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Sicherheit sollte Vorfahrt 
haben

Für die Staatsstraße von Moos nach Markt Schwaben galt früher ab Einfahrt 
Köppelmühle 70km/h in beide Richtungen. Die Maßnahme hatte sich gut bewährt 
und wurde im Allgemeinen auch eingehalten. Wegen der Ausfahrten der beiden 
Mühlen, des Hubertusweges (2x) und des Sportzentrums sollte man diese 
Maßnahme wieder einführen. Ein entsprechender Antrag von mir an das 
Straßenbauamt vor ca. 3 Jahren hatte leider keinen Erfolg.

51 4 55

KommentarVerkehr und Mobilität Tempolimit dringend 
erforderlich 

Die Gemeinde verweist darauf, dass es sich um eine Staatsstraße handelt.  Aber 
der Sportpark und die Sicherheit der Besucher sollten für die Gemeinde oberste 
Priorität haben.  Ein Tempolimit auf 70 km/h wäre hier dringend erforderlich. Wenn 
man von Moos kommend ab der Wolfsmühle vom Gas geht, muss man 
momentan immer damit rechnen, noch kurz vor der Ortseinfahrt nach Markt 
Schwaben überholt zu werden. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Querungsinsel zu schmal für 
Fahrradfahrer

Die Insel in der Mitte der Geltinger Straße ist für Fahrradfahrer zu schmal
14 0 14

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradzone rund um die 
Schulen

Mindestens folgende Straßen rund um die Schulen sollten in eine Fahrradzone: 
Ödenburger Straße Neusatzer Straße Habererweg bis Marktplatz Rektor Biermaier 
Weg Schulgasse Wittelbacher Weg bis Wallbergstraße Seilergasse Rektor 
Haushofer Straße Höhenrainerweg

9 9 18

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrrad frei an Erdinger 
Straße in beide Richtungen

vor den Wohnhäusern an der Erdinger Straße nahe Maria-Wagenhäuser-Straße 
sind Fahrradständer, allerdings keine Möglichkeit direkt mit dem Radl loszufahren. 
Die einzige Möglichkeit ist den Grünstreifen zu queren und direkt auf der Erdinger 
Straße zu starten. Daher soll der Fußweg ortsauswärts rechts an der Erdinger Straße 
von Abfahrt Isener Straße bis zum Parkplatz beim Edeka der Fußweg nicht-
benutzungspflichtig (fahrrad-frei) freigegeben werden.  Er war früher schon als 
benutzungspflichtiger Radweg in beide Richtgungen ausgeschildert gewesen, 
allerdings ist die Benutzungspflicht für durchfahrende Radfahrer äußerst hinderlich 
und macht daher keinen Sinn.

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg durch Unterführung Die Finsinger Straße ist eine von 2 Möglichkeiten, die Bahnlinie zu kreuzen und 
zwischen der Nord- und Südhälfte Markt Schwabens zu wechseln. Die Straße ist 
eng mit hohem Verkehrsaufkommen, so dass sie nur eingeschränkt für Radfahrer 
nutzbar ist. Daher soll der Fußweg auch für Radfahrer freigegeben werden. Er ist bei 
Bedarf zu verbreitern, etwas Platz wäre vorhanden, da er gegenüber der 
Straßenbegrenzung zurückgesetzt ist. 

4 3 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrrad frei auf Gehweg 
bergauf

der Gehweg bergauf (d.h. ortsauswärts rechts) soll für Radfahrer bis in die 
Staudhamer Straße freigegeben werden (nicht-benutzungspflichtig). Damit 
können schutzbedürftige Radfahrer abseits der Straße die Steigung bis ins 
Wohngebiet (und darüber hinaus) sicher fahren. 

8 0 8

KommentarVerkehr und Mobilität Bank zum Ausruhen Man könnte auch unterhalb vom Bauzentrum Schmitt rechts eine Sitzbank 
aufstellen damit der Aufstieg Richtung Staudhamer Str leichter machbar wäre 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Bordsteinabsenkung für 
Radfahrer und Rollstuhlfahrer

Radfahrer und Rollstuhlfahrer kommen z.Z. nicht einfach vom Rad-/Fußweg zum 
Am Postanger auf Grund der Bordsteinkante Diese soll abgesenkt werden für einen 
guten Übergang

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Auf der Erdinger Straße radle ich von EDEKA Richtung Kolpinghaus. Seit Jahren 
versuche ich herauszufinden wie genau ich an dieser Einmündung denn von dem 
Rad/Fußweg weiterkommen soll. Probieren Sie es mal aus. Speziell für Kinder 
EXTREM gefährlich. 

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Sichtbehinderung Einmündung Wallbergstraße auf die Ebersberger Straße. Dort behindern immer 
wieder diverse Plakate die Sicht;Teilweise auch erheblich 11 0 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Verkehrsberuhigung Wir sind Anwohner der Wallbergstraße. Durch den Baustellenverkehr gibt es ein 
enormes Verkehrsaufkommen mit großen Fahrzeugen. Dazu Schulbusse und 
private PKWs (oft mit Ziel Dreifachturnhalle/FMG.)  Tempo 30 wird seltenst 
eingehalten.  Das zu schnelle Fahren sollte in der Wallbergstraße durch 
Verengungen und /oder Parkbuchten eingeschränkt werden. Parkbuchten hätten 
zudem den Vorteil, dass es mehr Parkplätze gäbe. 

12 4 16

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraßen Vielleicht kann sich die Gemeindeverwaltung Gedanken machen, ob bzw. 
welche Straßen als sogenannte Fahrradstraßen ausgewiesen werden können. 11 6 17

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Textorstraße Die Textorstraße sollte man als Fahrradstraße ausweisen. Durch die Querungshilfe 
an der Erdinger Straße hat man im Anschluss eine gute Möglichkeit die Erdinger 
Straße zu überqueren.

2 5 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße Am 
Fischergries

Am Fischergries sollte man als Fahrradstraße im Rahmen einer Initiative Sicherer 
Schulweg für unsere Kinder ausweisen 4 4 8

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße 
Weißgerberweg

Weißgerberweg sollte man als Fahrradstraße im Rahmen einer Initiative Sicherer 
Schulweg für unsere Kinder ausweisen 4 3 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradabstellanlagen am 
Rathaus

Die Fahrradabstellanlagen am Rathaus entsprechen nicht mehr dem Stand der 
aktuellen Entwicklung und zudem gibt es zu wenig Fahrradabstellplätze 5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radabstellanlagen

Fahrradabstellanlagen am 
Marktplatz

Am Markplatz gibt es zu wenig Fahrradabstellplätze 9 3 12
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot in der Schulgasse 
und Fahrradfahrer entgegen 
der Einbahnstraßenrichtung 
zulassen

In der Schulgasse sollte man ein Parkverbot für Autos einführen und die 
Einbahnstraße für Fahrradfahrer in beide Richtungen öffnen. 

31 3 34

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Zusätzlicher Ampelmast an 
bestehender Ampelanlage

Ortsauswärts sollte ein zusätzlicher Ampelmast vor der Färbergasse aufgestellt 
werden. Diese Ampel sollte 3 Sekunden früher auf rot springen als am Übergang 
Hafnerweg. Verkehr aus den beiden Seitenstraßen Färbergasse und Webergasse 
würden davon profitieren.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße 
Heilmeierstraße

Die Heilmeierstraße sollte als Fahrradstraße ausgewiesen werden. Diese Straße 
wird von vielen Fahrradfahrern als Zubringer zum Bahnhof genutzt. 4 2 6

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradstraße 
Schweigerweg

Der Schweigerweg sollte als Fahrradstraße ausgewiesen werden. Diese Straße wird 
von vielen Fahrradfahrern als Zubringer zum Bahnhof genutzt. 8 4 12

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Gefähliche Ausfahrt für 
Fahrradfahrer aus dem 
Postanger

Die Ausfahrt für Radfahrer aus dem Postanger in die Herzog Ludwig Straße ist 
unübersichtlich und gefährlich. 9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Hinweis auf verengende 
Fahrbahn zuim Schutz von 
Radfahrern

Die Ebersberger Straße ist zwischen Abzweig Graf-Sieghard-Weg und 
Wallbergstraße deutlich verbreitert (ca. 7.9m gesamt).  Dieser Bereich ist für 
Kraftfahrzeuge ortseinwärts gut geeignet, Radfahrer zu überholen.  In Folge 
verengt sich die Straße wieder auf ihre übliche Breite von ca. 6.0m . Diese 
Verengung führt regelmäßig dazu, dass Kraftfahrzeuge weiterhin überholen, 
obwohl der Platz immer enger wird und der notwendige Sicherheitsabstand 
bereits erheblich unterschritten wird, Die Verengung ist besonders bei dichterem 
Verkehr schwer direkt wahrnehmbar (siehe Foto). Als Abhilfe sollte ein (oder 
mehrere) Piktogramm(e) verengende Fahrbahn ab Abzweig Wallbergstraße auf 
diese Verengung hinweisen (siehe Satellitenbild). Alternativ könnten 
Fahrbahnmarkierungen die Verengung sichtbar machen (siehe angehängte 
Grafik) Alternativ (oder ergänzend) können Piktogramme Radfahrer darauf 
hinweisen, dass die Straße nicht nur für Kraftfahrzeuge gedacht ist, sondern auf 
Radfahrer Rücksicht genommen werden muss. Es sollte auch überlegt werden, ob 
es andere/bessere Möglichkeiten gibt, dieses Problem zu lösen.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Vor Jahren wurde an dieser Kreuzung -aus nicht nachvollziehbaren Gründen- ein 
Zebrastreifen abgeschafft. Es gibt hier erkennbar ein hohes Aufkommen von 
Fußgängern, Schülern und Kindergarten-/Hort-Kindern. Es kann kein großer 
Aufwand sein hier den Zebrastreifen zu Ñreaktivierenì. Bremst das Tempo der 
Autofahrer ab und sorgt generell für mehr Sicherheit an dieser tückischen Stelle. 

29 3 32

KommentarVerkehr und Mobilität Zebrastreifen Ja und auch nein zum Zebrastreifen. Als Fussgänger ist es viel einfacher, aber ist es 
an dieser kleinen Straße überhaupt sinnvoll? Die Autos Rasen doch eher den 
Habererweg lang, als die Seilergasse. Und für die Autos ist es noch einmal 
schwieriger, denn sie sollten vorm Zebrastreifen halten (das schreib ich so, weil es 
an anderen Stellen auch gern mal ignoriert wird). Da aber an der Kreuzung 
Seilergasse und Habererweg rechts vor links herrscht, hat der Autofahrer aus der 
Seilergasse eh schon den kürzeren gezogen, da man viel Verkehr abwarten muss. 
Die Sicht nach rechts vom Autofahrer wird auch noch durch einen Buchsbaum 
erschwert. 

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Verlängerung Radweg 
Pastetten

Ich wünsche mir eine Verlängerung des Radwegs zwischen Pastetten und Martk 
Schwaben. 23 0 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken Zinngießergasse In der Zinngießergasse wird zu knapp geparkt

1 1 2

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Merh Parkplätze Ich wünsche mir mehr Parkplätze in Markt Schwaben 2 11 13
KommentarVerkehr und Mobilität Parkhaus Vielleicht wäre ein größeres Parkhaus eine gute Lösung. 3 1 4
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation Wenn man im Zentrum wohnt, wird man von Dauerparkern zugeparkt, weil sie 
keine Parkgebühr zahlen wollen. Die Anwohner können nicht mehr zu Ihren 
Häusern zum Be- und Entladen. Das ist kein zufriedenes Wohnen mehr! 19 0 19

KommentarVerkehr und Mobilität Kreuzungsbereiche in vielen Bereichen wird beim Parken nicht mehr auf die 5 Meter Abstand der 
Schnittpunkkante geachtet, heißt: keine Einsicht in die Kreuzung insbesondere 
wenn diese von Transportern missachtet/zu geparkt wird.  Im schlimmsten Fall 
kommt nicht mal mehr die Feuer rum.  Mehr Kontrollfahren durch Feuerwehr... !!!  

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Verkehrsführungslinien Ich wünsche mir Striche für die Verkehrsführung im Bereich Kirchenkreuzung 
Richtung Grundschule 4 2 6

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Straßenbepflanzung 
Lärmverringerung

Ich wünsche mir Straßenbepflanzung in der Erdinger Straße gegen 
Lärmbelästigung 6 1 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30er Zone Erdinger Straße In der Erdinger Straße wäre eine 30er Zone wünschenswert 11 9 20
Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Parkbuchten für Elektroautos Mir fehlen Parkbuchten für Elektroautos in Markt Schwaben 6 10 16
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Busverkehr Ringbuslinie Wegen der Bahnlinie besteht insbesondere für Fußgänger eine oft nur 

umwegreiche Verbindung der äußeren Ortsteile sowohl untereinander als auch zur 
Ortsmitte. Deshalb Einrichtung einer örtlichen E-Ringbuslinie zur Verknüpfung dieser 
Ortsrandteilesowohl untereinander als auch mit der Ortsmitte. Da bleibe so 
manches Auto öfter in der Garage.

23 1 24

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Bessere Verkehrsführung um 
Markt Schwaben

Zur Ab- und Umleitung der Durchgangsverkehre: beginnen unmittelbarsüdlich der 
Bahnlinie Bau einer Kfz.-Spange von der FTO bis zu Straße nach ISen nebst eines 
Kreisverkehres im EInmündungsbereich von Anzinger Straße und Ebersberger 
Straße.  Zeitgleich Bau einer kreuzungsfreien und leistungsfähigeren Abfahrt aus 
Richtung München/Gelting auf die FTO-Süd

11 4 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot auf der 
Neusatzer Strasse in der 
Kurve 

Die Neusatzer Strasse wirde häufig von Anwohnern und Besuchern der 
Schnitzelgaudi zugeparkt. Die ohnehin enge Fahrbahn wird dadurch noch weiter 
eingeengt und vorallem parkende Autos in der Kurve stellen ein hohes 
Verkehrsrisiko dar, da man dem Gegenverkehr hier nicht mehr ausweichen kann, 
und man die Strasse hinter der Kurve nicht einsehen kann. Hier sollte ein absolutes 
Halteverbot verhängt werden. 

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbeschränk
ung

Am Ortsausgang Markt Schwaben, Anzinger Straße in Richtung Ebersberg (ST 
2080), gehört dringend eine Geschwindigkeitsbeschränkung bis hinter der 
Wolfsmühle, da es die reinste ÑRennstreckeì geworden ist. Ein guter Vorschlag  
wäre hier ein Dauerblitzer oder Stolperschwellen. Ein Kreisverkehr wäre auch eine 
gute Lösung und würde zur Beruhigung des Verkehrs erheblich beitragen.

22 4 26

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeitsbeschränk
ung

Geschwindigkeitsbeschränkung oder Blitzer finde ich gut, Schwellen und 
Kreisverkehr nicht. Schwellen machen den Verkehr lauter, Kreisverkehr verlagert 
die Rennstrecke nur.

5 2 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Beitritt zur Initiative 
"Lebenswerte Städte und 
Gemeinden"

Markt Schwaben sollte die Lebensqualität der eigenen Bürger verbessern. 
Wichtige Schritte sind: die Reduzierung des Durchgangsverkehrs; die Verringerung 
der Gefahren für die schwächeren Verkehrsteilnehmer (Fußgänger und Radfahrer) 
mittels verkehrsberuhigter Bereiche, Fahrradstraßen und Schutzstreifen; ein 
generelles Tempo 30 innerorts. Die Geschwindigkeitsbegrenzung hätte 
automatisch zur Folge, dass sich die Sicherheit erhöht, die Lärm- und 
Abgasbelastung sinkt, der Verkehrsfluss verbessert wird und der gesamte Ortskern 
eine Aufwertung erfährt.  Wie wäre es, wenn man sich im Sommer in den 
Außenbereichen der Restaurants in der Umgebung des Marktplatzes nicht mehr 
anschreien muss, um sich zu verstehen?  Damit die Gemeinde dies umsetzen kann, 
muss die Entscheidungsgewalt zurück in ihre Hände gelegt werden: daher sollte 
auch Markt Schwaben der Städteinitiative ÑLebenswerte Städte durch 
angemessene Geschwindigkeiten beitreten!

28 2 30

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkbucht Parkbucht an Anzinger Str. Abzweigung Ebersberg / Anzing wird von Laster als 
Dauerparkplatz genutzt. Das ist bestimmt nicht im Sinne des Erfinders. 10 2 12

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Schallschutz Wegen sehr starker Lärmbelästigung an Anzinger Str.. Ein Lärmschutz oder 
Schallschutz an Radweg entlang würde für die Bewohner vom Wendelsteinweg 
sehr hilfreich und für Erleichterung sorgen.

3 1 4
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Hinweis auf verengende 
Fahrbahn zuim Schutz von 
Radfahrern

Die Ebersberger Straße ist zwischen Abzweig Graf-Sieghard-Weg und 
Wallbergstraße deutlich verbreitert (ca. 7.9m gesamt).  Dieser Bereich ist für 
Kraftfahrzeuge ortseinwärts gut geeignet, Radfahrer zu überholen.  In Folge 
verengt sich die Straße wieder auf ihre übliche Breite von ca. 6.0m . Diese 
Verengung führt regelmäßig dazu, dass Kraftfahrzeuge weiterhin überholen, 
obwohl der Platz immer enger wird und der notwendige Sicherheitsabstand 
bereits erheblich unterschritten wird, Die Verengung ist besonders bei dichterem 
Verkehr schwer direkt wahrnehmbar (siehe Foto). Als Abhilfe sollte ein (oder 
mehrere) Piktogramm(e) verengende Fahrbahn ab Abzweig Wallbergstraße auf 
diese Verengung hinweisen (siehe Satellitenbild). Alternativ könnten 
Fahrbahnmarkierungen die Verengung sichtbar machen (siehe angehängte 
Grafik) Alternativ (oder ergänzend) können Piktogramme Radfahrer darauf 
hinweisen, dass die Straße nicht nur für Kraftfahrzeuge gedacht ist, sondern auf 
Radfahrer Rücksicht genommen werden muss. Es sollte auch überlegt werden, ob 
es andere/bessere Möglichkeiten gibt, dieses Problem zu lösen.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Vor Jahren wurde an dieser Kreuzung -aus nicht nachvollziehbaren Gründen- ein 
Zebrastreifen abgeschafft. Es gibt hier erkennbar ein hohes Aufkommen von 
Fußgängern, Schülern und Kindergarten-/Hort-Kindern. Es kann kein großer 
Aufwand sein hier den Zebrastreifen zu Ñreaktivierenì. Bremst das Tempo der 
Autofahrer ab und sorgt generell für mehr Sicherheit an dieser tückischen Stelle. 

29 3 32

KommentarVerkehr und Mobilität Zebrastreifen Ja und auch nein zum Zebrastreifen. Als Fussgänger ist es viel einfacher, aber ist es 
an dieser kleinen Straße überhaupt sinnvoll? Die Autos Rasen doch eher den 
Habererweg lang, als die Seilergasse. Und für die Autos ist es noch einmal 
schwieriger, denn sie sollten vorm Zebrastreifen halten (das schreib ich so, weil es 
an anderen Stellen auch gern mal ignoriert wird). Da aber an der Kreuzung 
Seilergasse und Habererweg rechts vor links herrscht, hat der Autofahrer aus der 
Seilergasse eh schon den kürzeren gezogen, da man viel Verkehr abwarten muss. 
Die Sicht nach rechts vom Autofahrer wird auch noch durch einen Buchsbaum 
erschwert. 

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Verlängerung Radweg 
Pastetten

Ich wünsche mir eine Verlängerung des Radwegs zwischen Pastetten und Martk 
Schwaben. 23 0 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken Zinngießergasse In der Zinngießergasse wird zu knapp geparkt

1 1 2

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Merh Parkplätze Ich wünsche mir mehr Parkplätze in Markt Schwaben 2 11 13
KommentarVerkehr und Mobilität Parkhaus Vielleicht wäre ein größeres Parkhaus eine gute Lösung. 3 1 4
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation Wenn man im Zentrum wohnt, wird man von Dauerparkern zugeparkt, weil sie 
keine Parkgebühr zahlen wollen. Die Anwohner können nicht mehr zu Ihren 
Häusern zum Be- und Entladen. Das ist kein zufriedenes Wohnen mehr! 19 0 19

KommentarVerkehr und Mobilität Kreuzungsbereiche in vielen Bereichen wird beim Parken nicht mehr auf die 5 Meter Abstand der 
Schnittpunkkante geachtet, heißt: keine Einsicht in die Kreuzung insbesondere 
wenn diese von Transportern missachtet/zu geparkt wird.  Im schlimmsten Fall 
kommt nicht mal mehr die Feuer rum.  Mehr Kontrollfahren durch Feuerwehr... !!!  

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Verkehrsführungslinien Ich wünsche mir Striche für die Verkehrsführung im Bereich Kirchenkreuzung 
Richtung Grundschule 4 2 6

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Straßenbepflanzung 
Lärmverringerung

Ich wünsche mir Straßenbepflanzung in der Erdinger Straße gegen 
Lärmbelästigung 6 1 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung 30er Zone Erdinger Straße In der Erdinger Straße wäre eine 30er Zone wünschenswert 11 9 20
Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Parkbuchten für Elektroautos Mir fehlen Parkbuchten für Elektroautos in Markt Schwaben 6 10 16
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Busverkehr Ringbuslinie Wegen der Bahnlinie besteht insbesondere für Fußgänger eine oft nur 

umwegreiche Verbindung der äußeren Ortsteile sowohl untereinander als auch zur 
Ortsmitte. Deshalb Einrichtung einer örtlichen E-Ringbuslinie zur Verknüpfung dieser 
Ortsrandteilesowohl untereinander als auch mit der Ortsmitte. Da bleibe so 
manches Auto öfter in der Garage.

23 1 24

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Bessere Verkehrsführung um 
Markt Schwaben

Zur Ab- und Umleitung der Durchgangsverkehre: beginnen unmittelbarsüdlich der 
Bahnlinie Bau einer Kfz.-Spange von der FTO bis zu Straße nach ISen nebst eines 
Kreisverkehres im EInmündungsbereich von Anzinger Straße und Ebersberger 
Straße.  Zeitgleich Bau einer kreuzungsfreien und leistungsfähigeren Abfahrt aus 
Richtung München/Gelting auf die FTO-Süd

11 4 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkverbot auf der 
Neusatzer Strasse in der 
Kurve 

Die Neusatzer Strasse wirde häufig von Anwohnern und Besuchern der 
Schnitzelgaudi zugeparkt. Die ohnehin enge Fahrbahn wird dadurch noch weiter 
eingeengt und vorallem parkende Autos in der Kurve stellen ein hohes 
Verkehrsrisiko dar, da man dem Gegenverkehr hier nicht mehr ausweichen kann, 
und man die Strasse hinter der Kurve nicht einsehen kann. Hier sollte ein absolutes 
Halteverbot verhängt werden. 

10 0 10

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsbeschränk
ung

Am Ortsausgang Markt Schwaben, Anzinger Straße in Richtung Ebersberg (ST 
2080), gehört dringend eine Geschwindigkeitsbeschränkung bis hinter der 
Wolfsmühle, da es die reinste ÑRennstreckeì geworden ist. Ein guter Vorschlag  
wäre hier ein Dauerblitzer oder Stolperschwellen. Ein Kreisverkehr wäre auch eine 
gute Lösung und würde zur Beruhigung des Verkehrs erheblich beitragen.

22 4 26

KommentarVerkehr und Mobilität Geschwindigkeitsbeschränk
ung

Geschwindigkeitsbeschränkung oder Blitzer finde ich gut, Schwellen und 
Kreisverkehr nicht. Schwellen machen den Verkehr lauter, Kreisverkehr verlagert 
die Rennstrecke nur.

5 2 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Beitritt zur Initiative 
"Lebenswerte Städte und 
Gemeinden"

Markt Schwaben sollte die Lebensqualität der eigenen Bürger verbessern. 
Wichtige Schritte sind: die Reduzierung des Durchgangsverkehrs; die Verringerung 
der Gefahren für die schwächeren Verkehrsteilnehmer (Fußgänger und Radfahrer) 
mittels verkehrsberuhigter Bereiche, Fahrradstraßen und Schutzstreifen; ein 
generelles Tempo 30 innerorts. Die Geschwindigkeitsbegrenzung hätte 
automatisch zur Folge, dass sich die Sicherheit erhöht, die Lärm- und 
Abgasbelastung sinkt, der Verkehrsfluss verbessert wird und der gesamte Ortskern 
eine Aufwertung erfährt.  Wie wäre es, wenn man sich im Sommer in den 
Außenbereichen der Restaurants in der Umgebung des Marktplatzes nicht mehr 
anschreien muss, um sich zu verstehen?  Damit die Gemeinde dies umsetzen kann, 
muss die Entscheidungsgewalt zurück in ihre Hände gelegt werden: daher sollte 
auch Markt Schwaben der Städteinitiative ÑLebenswerte Städte durch 
angemessene Geschwindigkeiten beitreten!

28 2 30

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkbucht Parkbucht an Anzinger Str. Abzweigung Ebersberg / Anzing wird von Laster als 
Dauerparkplatz genutzt. Das ist bestimmt nicht im Sinne des Erfinders. 10 2 12

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Schallschutz Wegen sehr starker Lärmbelästigung an Anzinger Str.. Ein Lärmschutz oder 
Schallschutz an Radweg entlang würde für die Bewohner vom Wendelsteinweg 
sehr hilfreich und für Erleichterung sorgen.

3 1 4

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg/Fahrradrampe 
zur Umfahrung der 
Hupferkreuzung / Herzog-
Ludwig-Straße bis zum 
Marktplatz

Der Fahrradweg ortseinwärts entlang der Herzog-Ludwig-Straße endet aktuell an 
der Tiefgarageneinfahrt der Grundschule. Die Radler müssen dann auf die 
Hauptstraße oder fahren weiter verkehrswidrig auf dem Gehsteig.  Durch die zu 
erwartenden Umgestaltung dieses Areas hätte man die Möglichkeit anstelle der 
bisherigen Treppen zum Pausenhof eine Rampe für Fahrradfahrer auf den aktuellen 
Pausenhof zu bauen. Von dort aus könnten die Radler über den Gerstlacherweg / 
Rektor-Biermaier-Straße abseits der Hauptstraße ins Ortszentrum zu kommen bzw. 
über die Seilergasse oder Höhenrainerweg in südlichen Teil von Markt Schwaben.   
Vielleicht macht es dann auch Sinn darüber nachzudenken den Fahrradweg 
entlang der Herzog-Ludwig-Straße auch wieder ortsauswärts freizugeben (aktuell 
ist ja das Teilstück zw. aktueller Grundschule und Einfahrt Jugendzentrum nicht als 
Fahrradweg ortsauswärts vorgesehen).

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Busverkehr Markt Schwaben 
Gemeindebus

Mart Schwaben hat siich zu einem Ort entwickelt, in dem für verschiedenste 
Belange (z.B. Einkaufen, Arztbesuche, Rathaus / Bücherei, Schulen, Sportstätten, 
Friedhof ...) teilweise große Entfernungen zurückzulegen sind. Meiner Meinung 
nach wäre es deshalb an der Zeit, ein innerörtlich getaktetes Linienbussystem 
anzubieten / einzurichten. Davon würden insbesondere nichtmotorisierte oder 
mobil eingeschränkte Bürger provitieren,  

19 0 19

KommentarVerkehr und Mobilität Rufbus Man könnte einen Rufbus einrichten, der nur dann fährt, wenn sich ältere / kranke 
Menschen anmelden, von welcher Haltestelle sie fahren bzw. bis zu welcher 
Haltestelle sie fahren, denn sonst fahren zu viele große Busse einfach leer... 8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Umwandlung der 
Bahnhofstraße als 
Fahrradstraße

Der Bahnhof ist ein zentraler Zielort für Fahrradfahrten innerhalb Markt Schwabens. 
Jedoch ist der Bereich mit dem Fahrrad unangenehm zu befahren. Daher soll die 
Bahnhofstraße (parallel der Gleise, d.h. von Geltinger Straße bis Finsinger Straße) in 
eine Fahrradstraße mit dem Zusatz Kraftfahrzeuge frei umgewandelt werden. Sie 
damit weiterhin für Kraftfahrzeuge (incl Busse) befahrbar, die gebotene Rücksicht 
auf Radler wird jedoch betont.

9 6 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Piktogramm Fahrrad auf der 
Straße um auf Radfahrer 
hinzuweisen

Die Hauptstraßen durch Markt Schwaben sind für Radfahrer unangenehm zu 
befahren.  Manche Autofahrer (wenn auch nicht die Mehrheit) fahren als wären 
Radfahrer keine gleichberechtigten Verkehrsteilnehmer und gefährden sie z.B. 
beim Überholen. Um zu betonen, dass die Straßen auch für sie vorgesehen sind, 
sollen in Abständen immer mal Radfahr-Piktogramme auf die Straße aufgebracht 
werden. Diese haben (ohne Begrenzungslinien) keine Einschränkungen für 
Autofahrer, sie dienen nur als Hinweis. Dies ist z.B. in Faistenhaar (s. Foto) realisiert, 
wo der Radweg am Siedlungseingang aufhört und in Folge die Piktogramm 
beidseitig auf der Straße aufgebracht sind.

11 1 12

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Adalbert-Stifter-
Weg_Gehweg verbreitern 
und Radfahren darauf 
erlauben

Auf dem Adalbert-Stifter-Weg stehen sehr viele parkende Autos. Radfahrer werden 
mit einem Abstand von oft mit einem Abstand von weniger als einen Meter 
überholt. Deshalb sollte hier das Parken verboten werden oder der Gehweg 
verbreitert und das Radfahren auf dem Gehweg erlaubt werden.

14 1 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreuzung Erdinger 
Str./Marktplatz/Herzog-
Ludwig-Str.

Von Erdinger Str. kommend an der Ampel bei der Kirche: Halteline zurücksetzten, 
da rechtsabbiegende PKW vom Marktplatz kommend oft zu schnell oder zu groß 
sind (einige Unfälle passierten hier schon) und linksabbiegende PKW von der 
Herzog-Ludwig-Str. kommend ebenfalls oft zu groß sind oder die Kurve schneiden. 
Eine Überleguung wäre auch, bei der Ampel von der Erdinger Str. kommend (bei 
der Kirche)  einen dauerhaft grünen Pfeil für Rechtsabbieger (Verk.z. 720) 
anzubringen oder ein Lichtsignal für Rechtsabbieger. Genauso wäre ein 
dauerhaftes Lichtsignal für Linksabbieger von der Herzog-Ludwig-Str. kommend 
(wie bereits für Rechtsabbieger vom Marktplatz kommend vorhanden) 
einzurichten. Teilweise wird der Linksabbieger bereits angezeigt.

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Rechtsabbieger Marktplatz 
Richtung Habererweg

Wenn die Fußgängerampel bei der Sparkasse auf Rot steht, muss man bei der 
Haltelinie Marktplatz/Ecke Richtung Habererweg stehen bleiben. Hier wäre 
ebenso ein dauerhaft grüner Pfeil für Rechtsabbieger (Verk.z. 720) sinnvoll, 
allerdings müsste hier evt. beim Tiegaragenaufgang ein Zebrastreifen angebracht 
werden.

1 1 2

KommentarVerkehr und Mobilität rote Ampel gilt nicht für 
Rechtsabbieger

Nach meinem Verständnis der StVO gilt die rote Ampel grundsätzlich nur, wenn 
diese bei Weiterfahrt gequert würde. In diesem Fall müsste die dazu gehörige 
Haltelinie beachtet werden. Wenn jedoch jemand rechts abbiegen will (Richtung 
Habererweg), wird die Ampel nicht passiert und muss daher auch nicht beachtet 
werden.  Damit kann auch die Haltelinie ignoriert werden, da diese sich ja nur auf 
die rote Ampel bezieht. Ein fester Rechts-Grünpfeil stört zwar nicht, ist aber 
überflüssig. Ein Zebrastreifen ist ebenfalls überflüssig, da die Rechtsabbieger 
sowieso den Fußgängern Vorrang gewähren müssen.

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreuzung Schulgasse, 
Bahnhof-, Herzog-Ludwig-Str.

Bei der Ampel von der Schulgasse kommend ist die grüne Phase so kurz 
geschaltet, dass nur 2-3 Autos weiterfahren können. Dies ist gerade vom 
Schulzentrum aus kommend mit langen Wartezeiten verbunden. Außerdem wäre 
hier für Linksabbieger Herzog-Ludwig-Str./Bahnhofstr. ein Lichtsignal von Vorteil.

12 3 15

KommentarVerkehr und Mobilität Gut so! Die Straße Schulgasse ist untergeordnet und sollte es auch bleiben. Die kurze 
Ampelphase ist gut. Vielleicht können so die vielen Elterntaxis reduziert werden. 10 1 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken an der Kurve Am 
Fischergries/Ecke 
Weißgerberweg/Kirchweiher

Am Fischergries war in der Kurve bereits vor der Verkehrsänderung ein Parkverbot. 
Da nun am Fischergries von der Erdinger Str./Apotheke kommend auf zwei Seiten 
und in der Kurve geparkt werden kann, ist es oft als REchtsbbieger, wenn dann 
auch noch ein PKW aus Richtung Kirchweiher kommt, schwierig hier 
weiterzufahren. Die Feuerwehr hätte hier wohl auch Probleme des Durchkommens, 
besonders Richtung Kirchweiher.   An dieser Kurve sollten wieder 
Parkverbotsschilder stehen.

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung Parkuhren/Parkzeiten 10 Min. gebührenfreies Parken sind zu kurz, da man dies als Gehbehinderter oder 
Mutter/Vater/Kind mit Kinderwagen auspacken, Ticket lösen, zurück zum Auto, 
evt. Wartezeiten in Banken und Geschäften mit Rückweg zum Auto nicht schaffen 
kann. Dann muss man eben gleich die Parkgebühren bezahlen. 30 Min. freies 
Parken wäre hier angebracht

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parken am Bahnhof, 
Bahnhofstr.

Hier wären einige Kurzzeit-Parkplätze (30 Min. notwendig wegenevt. 
Verspätungen der Bahn) von Vorteil, um z.B. Fahrkarten zu kaufen bzw. Fahrgäste 
abzuholen

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung P+R Gebäude am Bahnhof, 
Münterstr. 

Eien geringe Parkgebühr von 1 Euro/Tag/PKW wäre bestimmt eine gute zusätzliche 
Einnahmequelle für die Gemeinde.  Einige kostenlose Kurzzeitparkplätze (30 Min.) 
wären hier ebenso anzulegen.

15 3 18

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Tiefgaragenausfahrt 
Marktplatz

Beim Ausfahren aus der TG ist durch rechtseitig parkende PKW keine Sicht in die 
Alte Bräuhausgasse möglich. Man muss bereits bis zur Straßenmitte einfahren, das 
u.U. bereits zu einer Kollision führen kann. Wäre hier nur rechtssetiges Parken von 
der Herzog-Ludwig-Str. aus kommend möglich (wie früher), oder die beiden 
Parkplätze bei der Ausfahrt wieder mit Parkverbot, oder eine einfachere Lösung: 
einen Spiegel anbringen?

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplätze im Schlossgraben 
(Südseite)

Eine Idee - leider sehr kostspielig und deshalb vermutlich nie umsetzbar: Im 
Schlossgraben eine Tiefgarage bauen wie am Marktplatz, d.h. den östlichen Teil 
absenken bis zum Niveau des westlichen Parkplatzes (oder evt. tiefer). Damit 
wären doppelt so viele Parkplätze vorhanden. Die Müllcontainer müssten auf 
einen anderen Standort kommen. Die Tiefgaragendecke könnten dann auch als 
neuer Standort für einzelne Tage z.B. dem Grünen Markt etc. dienen. Ein-/Aus-
/Abfahrten entweder nur bei der Ostseite oder eine zusätliche Abfahrt vm 
Parkdeck Westseite zur Herzog -Ludwig-Str. 

9 1 10
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg/Fahrradrampe 
zur Umfahrung der 
Hupferkreuzung / Herzog-
Ludwig-Straße bis zum 
Marktplatz

Der Fahrradweg ortseinwärts entlang der Herzog-Ludwig-Straße endet aktuell an 
der Tiefgarageneinfahrt der Grundschule. Die Radler müssen dann auf die 
Hauptstraße oder fahren weiter verkehrswidrig auf dem Gehsteig.  Durch die zu 
erwartenden Umgestaltung dieses Areas hätte man die Möglichkeit anstelle der 
bisherigen Treppen zum Pausenhof eine Rampe für Fahrradfahrer auf den aktuellen 
Pausenhof zu bauen. Von dort aus könnten die Radler über den Gerstlacherweg / 
Rektor-Biermaier-Straße abseits der Hauptstraße ins Ortszentrum zu kommen bzw. 
über die Seilergasse oder Höhenrainerweg in südlichen Teil von Markt Schwaben.   
Vielleicht macht es dann auch Sinn darüber nachzudenken den Fahrradweg 
entlang der Herzog-Ludwig-Straße auch wieder ortsauswärts freizugeben (aktuell 
ist ja das Teilstück zw. aktueller Grundschule und Einfahrt Jugendzentrum nicht als 
Fahrradweg ortsauswärts vorgesehen).

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Busverkehr Markt Schwaben 
Gemeindebus

Mart Schwaben hat siich zu einem Ort entwickelt, in dem für verschiedenste 
Belange (z.B. Einkaufen, Arztbesuche, Rathaus / Bücherei, Schulen, Sportstätten, 
Friedhof ...) teilweise große Entfernungen zurückzulegen sind. Meiner Meinung 
nach wäre es deshalb an der Zeit, ein innerörtlich getaktetes Linienbussystem 
anzubieten / einzurichten. Davon würden insbesondere nichtmotorisierte oder 
mobil eingeschränkte Bürger provitieren,  

19 0 19

KommentarVerkehr und Mobilität Rufbus Man könnte einen Rufbus einrichten, der nur dann fährt, wenn sich ältere / kranke 
Menschen anmelden, von welcher Haltestelle sie fahren bzw. bis zu welcher 
Haltestelle sie fahren, denn sonst fahren zu viele große Busse einfach leer... 8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Umwandlung der 
Bahnhofstraße als 
Fahrradstraße

Der Bahnhof ist ein zentraler Zielort für Fahrradfahrten innerhalb Markt Schwabens. 
Jedoch ist der Bereich mit dem Fahrrad unangenehm zu befahren. Daher soll die 
Bahnhofstraße (parallel der Gleise, d.h. von Geltinger Straße bis Finsinger Straße) in 
eine Fahrradstraße mit dem Zusatz Kraftfahrzeuge frei umgewandelt werden. Sie 
damit weiterhin für Kraftfahrzeuge (incl Busse) befahrbar, die gebotene Rücksicht 
auf Radler wird jedoch betont.

9 6 15

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Piktogramm Fahrrad auf der 
Straße um auf Radfahrer 
hinzuweisen

Die Hauptstraßen durch Markt Schwaben sind für Radfahrer unangenehm zu 
befahren.  Manche Autofahrer (wenn auch nicht die Mehrheit) fahren als wären 
Radfahrer keine gleichberechtigten Verkehrsteilnehmer und gefährden sie z.B. 
beim Überholen. Um zu betonen, dass die Straßen auch für sie vorgesehen sind, 
sollen in Abständen immer mal Radfahr-Piktogramme auf die Straße aufgebracht 
werden. Diese haben (ohne Begrenzungslinien) keine Einschränkungen für 
Autofahrer, sie dienen nur als Hinweis. Dies ist z.B. in Faistenhaar (s. Foto) realisiert, 
wo der Radweg am Siedlungseingang aufhört und in Folge die Piktogramm 
beidseitig auf der Straße aufgebracht sind.

11 1 12

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Adalbert-Stifter-
Weg_Gehweg verbreitern 
und Radfahren darauf 
erlauben

Auf dem Adalbert-Stifter-Weg stehen sehr viele parkende Autos. Radfahrer werden 
mit einem Abstand von oft mit einem Abstand von weniger als einen Meter 
überholt. Deshalb sollte hier das Parken verboten werden oder der Gehweg 
verbreitert und das Radfahren auf dem Gehweg erlaubt werden.

14 1 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreuzung Erdinger 
Str./Marktplatz/Herzog-
Ludwig-Str.

Von Erdinger Str. kommend an der Ampel bei der Kirche: Halteline zurücksetzten, 
da rechtsabbiegende PKW vom Marktplatz kommend oft zu schnell oder zu groß 
sind (einige Unfälle passierten hier schon) und linksabbiegende PKW von der 
Herzog-Ludwig-Str. kommend ebenfalls oft zu groß sind oder die Kurve schneiden. 
Eine Überleguung wäre auch, bei der Ampel von der Erdinger Str. kommend (bei 
der Kirche)  einen dauerhaft grünen Pfeil für Rechtsabbieger (Verk.z. 720) 
anzubringen oder ein Lichtsignal für Rechtsabbieger. Genauso wäre ein 
dauerhaftes Lichtsignal für Linksabbieger von der Herzog-Ludwig-Str. kommend 
(wie bereits für Rechtsabbieger vom Marktplatz kommend vorhanden) 
einzurichten. Teilweise wird der Linksabbieger bereits angezeigt.

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Rechtsabbieger Marktplatz 
Richtung Habererweg

Wenn die Fußgängerampel bei der Sparkasse auf Rot steht, muss man bei der 
Haltelinie Marktplatz/Ecke Richtung Habererweg stehen bleiben. Hier wäre 
ebenso ein dauerhaft grüner Pfeil für Rechtsabbieger (Verk.z. 720) sinnvoll, 
allerdings müsste hier evt. beim Tiegaragenaufgang ein Zebrastreifen angebracht 
werden.

1 1 2

KommentarVerkehr und Mobilität rote Ampel gilt nicht für 
Rechtsabbieger

Nach meinem Verständnis der StVO gilt die rote Ampel grundsätzlich nur, wenn 
diese bei Weiterfahrt gequert würde. In diesem Fall müsste die dazu gehörige 
Haltelinie beachtet werden. Wenn jedoch jemand rechts abbiegen will (Richtung 
Habererweg), wird die Ampel nicht passiert und muss daher auch nicht beachtet 
werden.  Damit kann auch die Haltelinie ignoriert werden, da diese sich ja nur auf 
die rote Ampel bezieht. Ein fester Rechts-Grünpfeil stört zwar nicht, ist aber 
überflüssig. Ein Zebrastreifen ist ebenfalls überflüssig, da die Rechtsabbieger 
sowieso den Fußgängern Vorrang gewähren müssen.

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Kreuzung Schulgasse, 
Bahnhof-, Herzog-Ludwig-Str.

Bei der Ampel von der Schulgasse kommend ist die grüne Phase so kurz 
geschaltet, dass nur 2-3 Autos weiterfahren können. Dies ist gerade vom 
Schulzentrum aus kommend mit langen Wartezeiten verbunden. Außerdem wäre 
hier für Linksabbieger Herzog-Ludwig-Str./Bahnhofstr. ein Lichtsignal von Vorteil.

12 3 15

KommentarVerkehr und Mobilität Gut so! Die Straße Schulgasse ist untergeordnet und sollte es auch bleiben. Die kurze 
Ampelphase ist gut. Vielleicht können so die vielen Elterntaxis reduziert werden. 10 1 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken an der Kurve Am 
Fischergries/Ecke 
Weißgerberweg/Kirchweiher

Am Fischergries war in der Kurve bereits vor der Verkehrsänderung ein Parkverbot. 
Da nun am Fischergries von der Erdinger Str./Apotheke kommend auf zwei Seiten 
und in der Kurve geparkt werden kann, ist es oft als REchtsbbieger, wenn dann 
auch noch ein PKW aus Richtung Kirchweiher kommt, schwierig hier 
weiterzufahren. Die Feuerwehr hätte hier wohl auch Probleme des Durchkommens, 
besonders Richtung Kirchweiher.   An dieser Kurve sollten wieder 
Parkverbotsschilder stehen.

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung Parkuhren/Parkzeiten 10 Min. gebührenfreies Parken sind zu kurz, da man dies als Gehbehinderter oder 
Mutter/Vater/Kind mit Kinderwagen auspacken, Ticket lösen, zurück zum Auto, 
evt. Wartezeiten in Banken und Geschäften mit Rückweg zum Auto nicht schaffen 
kann. Dann muss man eben gleich die Parkgebühren bezahlen. 30 Min. freies 
Parken wäre hier angebracht

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parken am Bahnhof, 
Bahnhofstr.

Hier wären einige Kurzzeit-Parkplätze (30 Min. notwendig wegenevt. 
Verspätungen der Bahn) von Vorteil, um z.B. Fahrkarten zu kaufen bzw. Fahrgäste 
abzuholen

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Bewirtschaftung P+R Gebäude am Bahnhof, 
Münterstr. 

Eien geringe Parkgebühr von 1 Euro/Tag/PKW wäre bestimmt eine gute zusätzliche 
Einnahmequelle für die Gemeinde.  Einige kostenlose Kurzzeitparkplätze (30 Min.) 
wären hier ebenso anzulegen.

15 3 18

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Tiefgaragenausfahrt 
Marktplatz

Beim Ausfahren aus der TG ist durch rechtseitig parkende PKW keine Sicht in die 
Alte Bräuhausgasse möglich. Man muss bereits bis zur Straßenmitte einfahren, das 
u.U. bereits zu einer Kollision führen kann. Wäre hier nur rechtssetiges Parken von 
der Herzog-Ludwig-Str. aus kommend möglich (wie früher), oder die beiden 
Parkplätze bei der Ausfahrt wieder mit Parkverbot, oder eine einfachere Lösung: 
einen Spiegel anbringen?

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplätze im Schlossgraben 
(Südseite)

Eine Idee - leider sehr kostspielig und deshalb vermutlich nie umsetzbar: Im 
Schlossgraben eine Tiefgarage bauen wie am Marktplatz, d.h. den östlichen Teil 
absenken bis zum Niveau des westlichen Parkplatzes (oder evt. tiefer). Damit 
wären doppelt so viele Parkplätze vorhanden. Die Müllcontainer müssten auf 
einen anderen Standort kommen. Die Tiefgaragendecke könnten dann auch als 
neuer Standort für einzelne Tage z.B. dem Grünen Markt etc. dienen. Ein-/Aus-
/Abfahrten entweder nur bei der Ostseite oder eine zusätliche Abfahrt vm 
Parkdeck Westseite zur Herzog -Ludwig-Str. 

9 1 10

KommentarVerkehr und Mobilität Parkdeck Schloßgraben Eine perfekte Lösung ÖÖÖ Hier könnten ca.70 Stellplätze zentral gelegen 
entstehen,zusätzlich wäre eine Begrünung zwischen den Stellplätzen möglich.Ein 
weiterer Vorteil,es wäre ein direkter ebenerdiger Zugang zum Rathaus wieder 
möglich (wie ursprünglich über die abgeriessene alte Brücke) Allerdings darf nie 
wieder ein architekten ÑFehlgriffì wie auf der Tiefgarage entstehen,-eine reine 
BetonlandschaftÖÖ.. Die Müllcontainer könnten trotzdem integriert werden ( wenn 
an diesem Standort überhaupt notwendig ) Die Kosten eines solchen Projektes 
könnten evtl. von einer großen Firma getragen werden,wenn diese die eigentlich 
nie als Gewerbefläche vorgesehene Fläche nördlich der GeltingerStr. bebauen 
dürfte ( persönlich gesehen darf diese Fläche,wo derzeit immer wieder von 
Störchen aufgesuchte Futterstelle ist,aber nie bebaut und versiegelt werden)

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Stationen für öffentliche 
Tankstellen um E Autos zu 
laden

Gerne hätte ich mehrere Möglichkeiten um E Autos aufzuladen, ohne es mit 
Einkäufen zu verbinden. Der Parkplatz der evangelischen Gemeinde steht 
meistens leer,dort könnte man vielleicht einen Standort einrichten,es muss ja nicht 
gratis sein um dort zustehen und gleichzeitig das Auto laden. Mit freundlichen 
Grüßen Petra

7 7 14

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Modernisierung / 
barrierefreier Ausbau 
Bahnsteige

Rund um München werden Bahnhöfe und Bahnsteige modernisiert und barrierefrei 
gemacht. Markt Schwaben lässt sich von der deutschen Bahn seit Jahrzehnten an 
der Nase herumführen. Immer wieder wird der Ausbau der ABS38 als Grund 
aufgeführt, warum es nicht vorwärts geht. Der Ausbau mit Elektrifizierung der ABS 38 
verzögerte sich selbst Jahr um Jahr. Die Fehlplanungen und Untätigkeit des 
Großkonzerns wird auf dem Rücken der Markt Schwabener ausgetragen. Nichts 
geht voran, Termine mit großen Ankündigungen verstreichen, man hört teilweise 
jahrelang nichts. Wann hört das endlich auf und wann bekommen wir einen 
Bahnhof, der dem hohen Aufkommen und der Wichtigkeit dieses Verkehrsknotens 
gerecht wird? Wann müssen Mütter nicht mehr Leute ansprechen, um beim Tragen 
des Kinderwagens auf den Bahnsteig zu helfen? Wann können Rollstuhlfahrer 
endlich den Bahnhof nutzen? Zur Erinnerung: Es ist 2023, nicht mehr 1980

27 0 27

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einfahrt z. Aldi/DM

Gegenüber der Einfahrt zum Parkplatz von Aldi und DM fehlt eine 
Bordsteinabsenkung um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein 
durchgehender Grünstreifen mit hohem Bordstein.

8 2 10

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einmündung der 
Gutenbergstraße

Gegenüber Einmündung der Gutenbergstraße in die Strraße Burgerfeld fehlt eine 
Bordsteinabsenkung um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein 
durchgehender Grünstreifen mit hohem Bordstein.

7 2 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einfahrt z. Kaufland

Gegenüber der Einfahrt zum Parkplatz von Kaufland fehlt eine Bordsteinabsenkung 
um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein durchgehender 
Grünstreifen mit hohem Bordstein.

9 1 10

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einmündung der 
Zeppelinstraße

Gegenüber der Zeppelinstraße in die Lilienthalstraße fehlt eine 
Bordsteinabsenkung um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein 
durchgehender Grünstreifen mit hohem Bordstein.

6 0 6

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Benutzungspflichtiger 
Radweg in Tempo 30-Zone 
widerspricht StVO

Ab der Abknickung der Straße Burgerfeld in Richtung Münterstraße ist die Straße 
Burgerfeld als Tempo 30-Zone beschildert. Gleichzeitig ist hier ein 
benutzungspflichtiger Geh- und Radweg (Zeichen 240) ausgewiesen. Dies ist nach 
ß 45 Abs. 1c nicht zulässig. Es sollte hier ein nicht benutzungspflichtiger Radweg 
ausgewiesen werden.

4 1 5

KommentarVerkehr und Mobilität Fehlende Beschilderung An dieser Stelle ist Tempo 50 und rechts vor links. Das passt nicht zusammen. Ich 
wünsche mir eine klare Beschilderung um Unfälle zu vermeiden. 2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Zugeparkte Gehwege Ich beobachte immer wieder, dass Fahrzeuge für Lieferungen oder kurze 
Erledigungen auf dem Gehweg halten.  Kurz nach der Kreuzung ist dies aber 
besonders gefährlich, da der Fußweg sehr schmal ist. Viele Kinder gehen zu den 
üblichen Lieferzeiten von der Schule nach Hause und müssen u.U. auf die Fahrbahn 
treten, weil kein Vorbeikommen möglich ist. Auch Gehbehinderte oder Eltern mit 
Kinderwagen sind regelmäßig betroffen.  Dies ist eine dringend zu vermeidende 
Gefahrensituation.

19 0 19

KommentarVerkehr und Mobilität Gehwege für Fußgänger, 
Kinder und Menschen mit 
Mobilitätsproblemen 

Ja, das sehe ich ebenso. Insbesondere Personen mit Rollator, Rollstuhl und 
überhaupt eingeschränkter Mobilität sowie Kinder und Personen mit Kinderwagen 
können nicht mal eben auf die Straße ausweichen und wären dort auch 
besonders gefährdet.

14 0 14

KommentarVerkehr und Mobilität Von Kobell Str., 
Enzensberger Str. sowie 
Adalbert Stifter Weg.....

Hier werden Rettungszufahrten, Hydranten, Bürgersteige etc. mit Füßen bzw. 4 
Rädern getreten. Desweitern wird in der 30 Zone nicht mehr auf Geschwindigkeit 
geachtet, im Gegenteil, allen voran Von Kobell Str. und Adalbert Stifter Weg.... :-(    
Ganz schlimm zu den Abendstunden.   Ordnungsamt =  Fehlanzeige da ab 18:00 
Feierabend.  :-(

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Zugeparkte 
Fußgängerquerung

Die sehr gut umgebaute Fußgängerquerung wird leider fast ständig von Besuchern 
der Bank zugeparkt. Dies ist im höchsten Maße ärgerlich, weil die Kinder hier hinter 
parkenden Autos in einer ohnehin schon unübersichtlichen Situation eine oft von 
Autofahrern als schnelle Abkürzung genutzte Strecke auf die Straße treten müssen.

18 1 19

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Anzeigetafel am Bahnhof Die neue Anzeigentafel am Bahnhofsabgang gefällt mir sehr gut und hilft bei der 
Auswahl des richtigen Gleises. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Busverkehr Behörden-Sprechzeiten Leider ist unsere Kreisstadt schlecht per ÖPNV erreichbar, es gibt nur wenig 
Verbindungen. Doch man muss für viele Dinge (Führerschein neu beantragen etc.) 
dort hin. Daher wünsche ich mir entweder eine bessere Verkehrsanbindung per 
ÖPNV oder alternativ regelmäßig Sprechzeiten der wichtigsten Behörden hier vor 
Ort (z. B. einmal wöchentlich eine Auswärts-Bürozeit hier im Rathaus)

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Ampel oder Kreisel An der Stelle Geltinger Str / Burgerfeld muss dringend eine Ampel installiert oder 
ein Kreisel gebaut werden. Zu Stoßzeiten kann man in beide Richtungen kaum die 
Geltinger Str. befahren. Stadt auswärts in den Burgerfeld abbiegen, kann schon mal 
auch 10 min dauern. 

25 0 25

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Entschärfung der für 
Radfahrer gefährlichen 
Strecke zu den 
Einkaufsmöglichkeiten

Das Stück Adalbert-Stifter-Weg zwischen der Abzweigung Enzensberger Straße 
und dem rechtwinkligen Richtungswechsel hin zum Gewerbegebiet ist ein für 
Radfahrer sehr gefährliches Stück Straße, obwohl es eigentlich eine sinnvolle 
Verbindung von den nördlichen Wohnquartieren zu den Einkaufsmöglichkeiten im 
Burgerfeld darstellt. Da die Straße einseitig beparkt werden kann und dies auch 
ausgiebig genutzt wird, kommen Radfahrer auf der verbleibenden schmalen 
Fahrbahn bei entgegenkommenden Kfz in die ausweglose Lage, entweder über 
den hohen Bordstein auf den Fußweg ausweichen zu müssen oder zu hoffen, dass 
die Fahrzeuge ihnen Vorrang gewähren. Letzteres ist eher selten der Fall. Nach 
links kann der Radfahrer nicht ausweichen, da er den entgegenkommenden 
Verkehr queren müsste und dann eine Lücke zwischen den geparkten Fahrzeugen 
finden müsste, nach rechts ist der hohe Bordstein. Der Gehweg auf dieser Seite ist 
so schmal, dass ein Radler und ein entgegenkommender Fußgänger oder Radler 
ebenfalls keine Ausweichmöglichkeit haben außer in den Acker oder auf die viel 
befahrene Straße.

13 0 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsberenzung
en auf Hauptstraßen

Unbedingte Teilnahme an der Aktion https://lebenswerte-staedte.de um auch in 
Verantwortung der Gemeinde Geschwindigkeitsberenzungen veranlassen zu 
können und nicht auf übergeordnete Behörden angewiesen zu sein.

12 2 14
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KommentarVerkehr und Mobilität Parkdeck Schloßgraben Eine perfekte Lösung ÖÖÖ Hier könnten ca.70 Stellplätze zentral gelegen 
entstehen,zusätzlich wäre eine Begrünung zwischen den Stellplätzen möglich.Ein 
weiterer Vorteil,es wäre ein direkter ebenerdiger Zugang zum Rathaus wieder 
möglich (wie ursprünglich über die abgeriessene alte Brücke) Allerdings darf nie 
wieder ein architekten ÑFehlgriffì wie auf der Tiefgarage entstehen,-eine reine 
BetonlandschaftÖÖ.. Die Müllcontainer könnten trotzdem integriert werden ( wenn 
an diesem Standort überhaupt notwendig ) Die Kosten eines solchen Projektes 
könnten evtl. von einer großen Firma getragen werden,wenn diese die eigentlich 
nie als Gewerbefläche vorgesehene Fläche nördlich der GeltingerStr. bebauen 
dürfte ( persönlich gesehen darf diese Fläche,wo derzeit immer wieder von 
Störchen aufgesuchte Futterstelle ist,aber nie bebaut und versiegelt werden)

3 0 3

Idee Verkehr und Mobilität Elektromobilität Stationen für öffentliche 
Tankstellen um E Autos zu 
laden

Gerne hätte ich mehrere Möglichkeiten um E Autos aufzuladen, ohne es mit 
Einkäufen zu verbinden. Der Parkplatz der evangelischen Gemeinde steht 
meistens leer,dort könnte man vielleicht einen Standort einrichten,es muss ja nicht 
gratis sein um dort zustehen und gleichzeitig das Auto laden. Mit freundlichen 
Grüßen Petra

7 7 14

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Modernisierung / 
barrierefreier Ausbau 
Bahnsteige

Rund um München werden Bahnhöfe und Bahnsteige modernisiert und barrierefrei 
gemacht. Markt Schwaben lässt sich von der deutschen Bahn seit Jahrzehnten an 
der Nase herumführen. Immer wieder wird der Ausbau der ABS38 als Grund 
aufgeführt, warum es nicht vorwärts geht. Der Ausbau mit Elektrifizierung der ABS 38 
verzögerte sich selbst Jahr um Jahr. Die Fehlplanungen und Untätigkeit des 
Großkonzerns wird auf dem Rücken der Markt Schwabener ausgetragen. Nichts 
geht voran, Termine mit großen Ankündigungen verstreichen, man hört teilweise 
jahrelang nichts. Wann hört das endlich auf und wann bekommen wir einen 
Bahnhof, der dem hohen Aufkommen und der Wichtigkeit dieses Verkehrsknotens 
gerecht wird? Wann müssen Mütter nicht mehr Leute ansprechen, um beim Tragen 
des Kinderwagens auf den Bahnsteig zu helfen? Wann können Rollstuhlfahrer 
endlich den Bahnhof nutzen? Zur Erinnerung: Es ist 2023, nicht mehr 1980

27 0 27

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einfahrt z. Aldi/DM

Gegenüber der Einfahrt zum Parkplatz von Aldi und DM fehlt eine 
Bordsteinabsenkung um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein 
durchgehender Grünstreifen mit hohem Bordstein.

8 2 10

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einmündung der 
Gutenbergstraße

Gegenüber Einmündung der Gutenbergstraße in die Strraße Burgerfeld fehlt eine 
Bordsteinabsenkung um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein 
durchgehender Grünstreifen mit hohem Bordstein.

7 2 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einfahrt z. Kaufland

Gegenüber der Einfahrt zum Parkplatz von Kaufland fehlt eine Bordsteinabsenkung 
um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein durchgehender 
Grünstreifen mit hohem Bordstein.

9 1 10

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Geh- und 
Radweg

Geh-/Radwegabsenkung 
ggü. Einmündung der 
Zeppelinstraße

Gegenüber der Zeppelinstraße in die Lilienthalstraße fehlt eine 
Bordsteinabsenkung um auf den Geh-/Radweg zu gelangen. Zur Zt. ist hier ein 
durchgehender Grünstreifen mit hohem Bordstein.

6 0 6

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Benutzungspflichtiger 
Radweg in Tempo 30-Zone 
widerspricht StVO

Ab der Abknickung der Straße Burgerfeld in Richtung Münterstraße ist die Straße 
Burgerfeld als Tempo 30-Zone beschildert. Gleichzeitig ist hier ein 
benutzungspflichtiger Geh- und Radweg (Zeichen 240) ausgewiesen. Dies ist nach 
ß 45 Abs. 1c nicht zulässig. Es sollte hier ein nicht benutzungspflichtiger Radweg 
ausgewiesen werden.

4 1 5

KommentarVerkehr und Mobilität Fehlende Beschilderung An dieser Stelle ist Tempo 50 und rechts vor links. Das passt nicht zusammen. Ich 
wünsche mir eine klare Beschilderung um Unfälle zu vermeiden. 2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Zugeparkte Gehwege Ich beobachte immer wieder, dass Fahrzeuge für Lieferungen oder kurze 
Erledigungen auf dem Gehweg halten.  Kurz nach der Kreuzung ist dies aber 
besonders gefährlich, da der Fußweg sehr schmal ist. Viele Kinder gehen zu den 
üblichen Lieferzeiten von der Schule nach Hause und müssen u.U. auf die Fahrbahn 
treten, weil kein Vorbeikommen möglich ist. Auch Gehbehinderte oder Eltern mit 
Kinderwagen sind regelmäßig betroffen.  Dies ist eine dringend zu vermeidende 
Gefahrensituation.

19 0 19

KommentarVerkehr und Mobilität Gehwege für Fußgänger, 
Kinder und Menschen mit 
Mobilitätsproblemen 

Ja, das sehe ich ebenso. Insbesondere Personen mit Rollator, Rollstuhl und 
überhaupt eingeschränkter Mobilität sowie Kinder und Personen mit Kinderwagen 
können nicht mal eben auf die Straße ausweichen und wären dort auch 
besonders gefährdet.

14 0 14

KommentarVerkehr und Mobilität Von Kobell Str., 
Enzensberger Str. sowie 
Adalbert Stifter Weg.....

Hier werden Rettungszufahrten, Hydranten, Bürgersteige etc. mit Füßen bzw. 4 
Rädern getreten. Desweitern wird in der 30 Zone nicht mehr auf Geschwindigkeit 
geachtet, im Gegenteil, allen voran Von Kobell Str. und Adalbert Stifter Weg.... :-(    
Ganz schlimm zu den Abendstunden.   Ordnungsamt =  Fehlanzeige da ab 18:00 
Feierabend.  :-(

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Zugeparkte 
Fußgängerquerung

Die sehr gut umgebaute Fußgängerquerung wird leider fast ständig von Besuchern 
der Bank zugeparkt. Dies ist im höchsten Maße ärgerlich, weil die Kinder hier hinter 
parkenden Autos in einer ohnehin schon unübersichtlichen Situation eine oft von 
Autofahrern als schnelle Abkürzung genutzte Strecke auf die Straße treten müssen.

18 1 19

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Anzeigetafel am Bahnhof Die neue Anzeigentafel am Bahnhofsabgang gefällt mir sehr gut und hilft bei der 
Auswahl des richtigen Gleises. 

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Busverkehr Behörden-Sprechzeiten Leider ist unsere Kreisstadt schlecht per ÖPNV erreichbar, es gibt nur wenig 
Verbindungen. Doch man muss für viele Dinge (Führerschein neu beantragen etc.) 
dort hin. Daher wünsche ich mir entweder eine bessere Verkehrsanbindung per 
ÖPNV oder alternativ regelmäßig Sprechzeiten der wichtigsten Behörden hier vor 
Ort (z. B. einmal wöchentlich eine Auswärts-Bürozeit hier im Rathaus)

15 0 15

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Ampel oder Kreisel An der Stelle Geltinger Str / Burgerfeld muss dringend eine Ampel installiert oder 
ein Kreisel gebaut werden. Zu Stoßzeiten kann man in beide Richtungen kaum die 
Geltinger Str. befahren. Stadt auswärts in den Burgerfeld abbiegen, kann schon mal 
auch 10 min dauern. 

25 0 25

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Entschärfung der für 
Radfahrer gefährlichen 
Strecke zu den 
Einkaufsmöglichkeiten

Das Stück Adalbert-Stifter-Weg zwischen der Abzweigung Enzensberger Straße 
und dem rechtwinkligen Richtungswechsel hin zum Gewerbegebiet ist ein für 
Radfahrer sehr gefährliches Stück Straße, obwohl es eigentlich eine sinnvolle 
Verbindung von den nördlichen Wohnquartieren zu den Einkaufsmöglichkeiten im 
Burgerfeld darstellt. Da die Straße einseitig beparkt werden kann und dies auch 
ausgiebig genutzt wird, kommen Radfahrer auf der verbleibenden schmalen 
Fahrbahn bei entgegenkommenden Kfz in die ausweglose Lage, entweder über 
den hohen Bordstein auf den Fußweg ausweichen zu müssen oder zu hoffen, dass 
die Fahrzeuge ihnen Vorrang gewähren. Letzteres ist eher selten der Fall. Nach 
links kann der Radfahrer nicht ausweichen, da er den entgegenkommenden 
Verkehr queren müsste und dann eine Lücke zwischen den geparkten Fahrzeugen 
finden müsste, nach rechts ist der hohe Bordstein. Der Gehweg auf dieser Seite ist 
so schmal, dass ein Radler und ein entgegenkommender Fußgänger oder Radler 
ebenfalls keine Ausweichmöglichkeit haben außer in den Acker oder auf die viel 
befahrene Straße.

13 0 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschwindigkeitsberenzung
en auf Hauptstraßen

Unbedingte Teilnahme an der Aktion https://lebenswerte-staedte.de um auch in 
Verantwortung der Gemeinde Geschwindigkeitsberenzungen veranlassen zu 
können und nicht auf übergeordnete Behörden angewiesen zu sein.

12 2 14

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplätze Bahnhof Der ganze Bereich Bahnhof, Nord/Süd, ist eine einzige Park and Ride Zone für 
Pendler. Im Süden gibt es seit einiger Zeit keine Kurzzeit-Parkplätze (2h) mehr. 
Diese sollten wieder eingerichtet werden, z. B. für Abholer, Kurztrips in die Stadt 
etc.  Aktuell ist alles zugeparkt, auch vor der alten Post usw. Das Erscheinungsbild 
ist nicht gut, Das oberste Deck im Parkhaus ist nicht ausgelastet. Eine 
Kostenbeteiligung der Pendler sollte angestrebt werden. (Außer Parkhaus)     

2 1 3

KommentarVerkehr und Mobilität Noch mehr Abzocke des 
Autofahrers?

Sicher nicht. Als Autofahrer, den man in MS zwingend sein MUSS lasse ich mich 
nicht weiter abzocken.  Ich wäre allerdings für eine saftige Steuer für Radfahrer. 
Oder soll ich als Autofahrer diese auch noch mitfinanzieren? Vielleicht lernen sie 
dann endlich mal, ordentlich zu fahren. Radl Rambos gibt es nicht nur in München!

0 1 1

KommentarVerkehr und Mobilität Man muss in Markt 
Schwaben kein Autofahrer 
sein

In Markt Schwaben ist alles fußläufig zu erreichen und ist man nicht gut zu Fuß so 
stören nur die wenigen Radwege, um von A nach B zu kommen. Parkgebühren für 
einen ordentlichen Parkplatz sind keine Abzocke und wer nicht ordentlich parken 
möchte, kann es ja lassen.

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Lärm Autobahn Beteiligung der Gemeinde an Aktionen von Anzing, Poing, Forstinning um eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Autobahn zu erreichen. Dies hätte auch eine 
wesentliche Lärmreduzierung für Markt Schwaben zur Folge.

6 7 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Tempo in 30-Zonen und 
ruhender Verkehr

Geschwindigkeitskontrollen im ges. Gemeindegebiet, bes. in 30-Zonen, sollten 
ausgeweitet werden.  Grundsätzlich sollte die kommunale Verkehrsüberwachung 
ausgebaut werden.

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof barrierefreier Bahnhof Seit mehr als 30 jahren wird über den Aus-/Umbau des Bahnhofs diskutiert. Außer 
den beiden Aufzügen Nord/Süd ist nichts passiert. Auch wenn die Gemeinde hier 
nicht zuständigt: Es muss massiver Druck auf die Bahn ausgeübt werden, Wenn sich 
der Ausbau immer weiter verzögert sollte über eine Zwischenlösung für einen 
barrierefreien Bahnhof nachgedacht werden. Auf den viergleisigen Ausbau nach 
München braucht man nicht warten. Die neuen Bahnhöfe in Feldkirchen, 
Heimstetten, Poing müsste man dann nämlich gleich wieder wegreißen.  

11 0 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Durchgangsverkehr ist 
teilweise unerträglich

Der Durchgangsverkehr durch Markt Schwaben ist an die Grenze des Erträglichen 
gekommen. Versprechen, dass die Tangente den Verkehr verringern würde, 
haben sich ins Gegenteil verkehrt. Ein kompetenter Arbeitskreis Verkehr sollte hier 
Konzepte und Vorschläge erarbeiten, wie man das Umfahren des Ortes für den 
Durchgangsverkehr attraktiver macht.

23 0 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempolimit Sägmühlenweg , eine Tempo 30 Zone einrichten. Das dort bestehende 
Wildgehege zieht Spaziergänger mit Kindern an und Fahrzeuge mit hoher 
Geschwindigkeit stellen ein erhebliches Risiko da.

5 1 6

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Abgeflachte Gehwege abggeflachte Gehwege im ganz Markt Schwaben. Mit Kindern oder als älterer 
kann man nicht durch den Ort fahren. Die Bordsteinkanten sind oft super hoch. 
Uneinsichtige Straßen beim Fahrradfahren. Es sind auch schon welche gestürzt!

8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Durchgang bzw. Durchfahrt 
nur für Fußgänger und 
Fahrradfahrer

Da dieser kleine Durchgang immer wieder von Autofahrern zum Umgehen der 
Ampeln an der Kirche und an der Herzog-Ludwigstr. genutzt wird und das Tempo 
entsprechend hoch ist, sollte die Einfahrt in den Kistlerweg und ins Angerl nur über 
die beiden Zufahrten von der Bahnhofstraße möglich sein. Da es hier auch keinen 
Gehweg gibt, sind hier morgens, mittags und nachmittags Kinder auf der Straße 
unterwegs und somit entsprechend gefährdet.

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Gefahr/Sicherheit für 
Radfahrer

Großes Gefahrenpotential für Radfahrer bei Straßen mit parkenden Fahrzeugen auf 
der Gegenseite, da sich dadurch der Autogegenverkehr auf Ñmeinerì Fahrspur 
ohne Mindestabstand ereignet !  

5 1 6

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fahrradfreundliches MS Großes Gefahrenpotential für Radfahrer bei Straßen mit parkenden Fahrzeugen auf 
der Gegenseite,  da sich dadurch der Autogegenverkehr auf Ñmeinerì Fahrspur 
ohne Mindestabstand ereignet ! Es gibt bestimmt mehrere Beispiele.    Danke 11 1 12

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Instandsetzung der 
Fahrbahnmarkierungen

Im gesamten Ortsgebiet sind die Fahrbahnmarkierungen in einem sehr schlechten 
Zustand bzw. schon gar nicht mehr vorhanden. Viele Autofahrer schaffen es leider 
nicht mehr, sich am Fahrbahnrand zu Orientieren. Und so kommt es immer wieder 
zu gefährlichen Situationen. Als Beispiel ist hier die Berkuppe der Herzog-Ludwig-
Straße zu nennen.

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Kopfsteinpflaster Im gesamten Gemeindegebiet sollte auf die Verwendung von Kopfsteinpflaster 
innerhalb öffentlicher Wege und Plätze zwingend verzichtet werden. 
Ausgenommen können hier nur Flächen zu Zaunwänden bzw. Fassaden werden. 
Der Abschluss zu Seiten des Randsteins sollte nicht mit Kopfsteinpflaster ausgeführt 
werden. Ebenso sollte die Verwendung zu gestalterischen Zwecken nicht erfolgen. 
Es gibt hierfür andere Möglichkeiten.  Begründung: Die Altersstruktur der 
Bevölkerung verschiebt sich zunehmend nach oben. Außerdem sind immer mehr 
Mitbürger:innen auf Gehhilfen (z.B. Gehstock, Rollator oder Rollstuhl) angewiesen. 
Die Überwindung von Kopfsteinpflaster stellt hier immer ein Problem bzw. erhöhtes 
Sturzrisiko dar.

2 3 5

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Ablöse von Parkplätzen bei 
Nachverdichtung 
untersagen

Die Ablöse von Parkplätzen in Wohnbereichen, in denen eine Nachverdichtung 
durchgeführt wird, ist grundsätzlich abzulehnen. Analog sollte dies auch für 
Gewerbe- und Ladenflächen Anwendung finden.  Begründung: Die 
Verkehrssituation ist durch den ruhenden Verkehr bereits derzeit in einigen 
Wohngebieten von Markt Schwaben sehr stark angespannt. In vielen Bereichen ist 
eine Passage gemäß Straßenverkehrsordnung eigentlich jetzt schon nicht 
möglich.

1 0 1

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Parkplätze am Maibaum Vehrkehrsberuhigten Bereich an der Kirche bis zur Hauptstraße vorziehen  (war bis 
vor ca.2 Jahren so) Dadurch wegfall von Bürgersteig möglich, Beobachtet man 
den Fußgänger hier,wird sowieso fast nur die Straße begangen links und rechts 
richtung Maibaum die Gehwege entfernen und auf Straßenniveau senken und auf 
der rechten Seite schräg parken lassen Gewinn von ca. 5 Stellplätzen

6 1 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken Gehweg Immer wieder parken an der Stelle, da wo der Friseur usw ist Autos halb auf dem 
Gehweg, so dass es unmöglich ist mit dem Kinderwagen oder Kind auf dem 
Fahrrad durchzugehen 11 0 11

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Gehwege zu schmal / fehlen Im gesamten Ort sind teilweise die Gehwege viel zu schmal oder fehlen komplett. 12 0 12

Verkehr und Mobilität
Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike

Reaktion
en 
Gesamt
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en 
Gesamt
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Parkplätze Bahnhof Der ganze Bereich Bahnhof, Nord/Süd, ist eine einzige Park and Ride Zone für 
Pendler. Im Süden gibt es seit einiger Zeit keine Kurzzeit-Parkplätze (2h) mehr. 
Diese sollten wieder eingerichtet werden, z. B. für Abholer, Kurztrips in die Stadt 
etc.  Aktuell ist alles zugeparkt, auch vor der alten Post usw. Das Erscheinungsbild 
ist nicht gut, Das oberste Deck im Parkhaus ist nicht ausgelastet. Eine 
Kostenbeteiligung der Pendler sollte angestrebt werden. (Außer Parkhaus)     

2 1 3

KommentarVerkehr und Mobilität Noch mehr Abzocke des 
Autofahrers?

Sicher nicht. Als Autofahrer, den man in MS zwingend sein MUSS lasse ich mich 
nicht weiter abzocken.  Ich wäre allerdings für eine saftige Steuer für Radfahrer. 
Oder soll ich als Autofahrer diese auch noch mitfinanzieren? Vielleicht lernen sie 
dann endlich mal, ordentlich zu fahren. Radl Rambos gibt es nicht nur in München!

0 1 1

KommentarVerkehr und Mobilität Man muss in Markt 
Schwaben kein Autofahrer 
sein

In Markt Schwaben ist alles fußläufig zu erreichen und ist man nicht gut zu Fuß so 
stören nur die wenigen Radwege, um von A nach B zu kommen. Parkgebühren für 
einen ordentlichen Parkplatz sind keine Abzocke und wer nicht ordentlich parken 
möchte, kann es ja lassen.

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Lärm Autobahn Beteiligung der Gemeinde an Aktionen von Anzing, Poing, Forstinning um eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Autobahn zu erreichen. Dies hätte auch eine 
wesentliche Lärmreduzierung für Markt Schwaben zur Folge.

6 7 13

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Tempo in 30-Zonen und 
ruhender Verkehr

Geschwindigkeitskontrollen im ges. Gemeindegebiet, bes. in 30-Zonen, sollten 
ausgeweitet werden.  Grundsätzlich sollte die kommunale Verkehrsüberwachung 
ausgebaut werden.

9 0 9

Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof barrierefreier Bahnhof Seit mehr als 30 jahren wird über den Aus-/Umbau des Bahnhofs diskutiert. Außer 
den beiden Aufzügen Nord/Süd ist nichts passiert. Auch wenn die Gemeinde hier 
nicht zuständigt: Es muss massiver Druck auf die Bahn ausgeübt werden, Wenn sich 
der Ausbau immer weiter verzögert sollte über eine Zwischenlösung für einen 
barrierefreien Bahnhof nachgedacht werden. Auf den viergleisigen Ausbau nach 
München braucht man nicht warten. Die neuen Bahnhöfe in Feldkirchen, 
Heimstetten, Poing müsste man dann nämlich gleich wieder wegreißen.  

11 0 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Durchgangsverkehr ist 
teilweise unerträglich

Der Durchgangsverkehr durch Markt Schwaben ist an die Grenze des Erträglichen 
gekommen. Versprechen, dass die Tangente den Verkehr verringern würde, 
haben sich ins Gegenteil verkehrt. Ein kompetenter Arbeitskreis Verkehr sollte hier 
Konzepte und Vorschläge erarbeiten, wie man das Umfahren des Ortes für den 
Durchgangsverkehr attraktiver macht.

23 0 23

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempolimit Sägmühlenweg , eine Tempo 30 Zone einrichten. Das dort bestehende 
Wildgehege zieht Spaziergänger mit Kindern an und Fahrzeuge mit hoher 
Geschwindigkeit stellen ein erhebliches Risiko da.

5 1 6

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Abgeflachte Gehwege abggeflachte Gehwege im ganz Markt Schwaben. Mit Kindern oder als älterer 
kann man nicht durch den Ort fahren. Die Bordsteinkanten sind oft super hoch. 
Uneinsichtige Straßen beim Fahrradfahren. Es sind auch schon welche gestürzt!

8 0 8

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Durchgang bzw. Durchfahrt 
nur für Fußgänger und 
Fahrradfahrer

Da dieser kleine Durchgang immer wieder von Autofahrern zum Umgehen der 
Ampeln an der Kirche und an der Herzog-Ludwigstr. genutzt wird und das Tempo 
entsprechend hoch ist, sollte die Einfahrt in den Kistlerweg und ins Angerl nur über 
die beiden Zufahrten von der Bahnhofstraße möglich sein. Da es hier auch keinen 
Gehweg gibt, sind hier morgens, mittags und nachmittags Kinder auf der Straße 
unterwegs und somit entsprechend gefährdet.

5 0 5

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Gefahr/Sicherheit für 
Radfahrer

Großes Gefahrenpotential für Radfahrer bei Straßen mit parkenden Fahrzeugen auf 
der Gegenseite, da sich dadurch der Autogegenverkehr auf Ñmeinerì Fahrspur 
ohne Mindestabstand ereignet !  

5 1 6

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fahrradfreundliches MS Großes Gefahrenpotential für Radfahrer bei Straßen mit parkenden Fahrzeugen auf 
der Gegenseite,  da sich dadurch der Autogegenverkehr auf Ñmeinerì Fahrspur 
ohne Mindestabstand ereignet ! Es gibt bestimmt mehrere Beispiele.    Danke 11 1 12

Idee Verkehr und Mobilität Sanierungsbedarf Instandsetzung der 
Fahrbahnmarkierungen

Im gesamten Ortsgebiet sind die Fahrbahnmarkierungen in einem sehr schlechten 
Zustand bzw. schon gar nicht mehr vorhanden. Viele Autofahrer schaffen es leider 
nicht mehr, sich am Fahrbahnrand zu Orientieren. Und so kommt es immer wieder 
zu gefährlichen Situationen. Als Beispiel ist hier die Berkuppe der Herzog-Ludwig-
Straße zu nennen.

7 0 7

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Kopfsteinpflaster Im gesamten Gemeindegebiet sollte auf die Verwendung von Kopfsteinpflaster 
innerhalb öffentlicher Wege und Plätze zwingend verzichtet werden. 
Ausgenommen können hier nur Flächen zu Zaunwänden bzw. Fassaden werden. 
Der Abschluss zu Seiten des Randsteins sollte nicht mit Kopfsteinpflaster ausgeführt 
werden. Ebenso sollte die Verwendung zu gestalterischen Zwecken nicht erfolgen. 
Es gibt hierfür andere Möglichkeiten.  Begründung: Die Altersstruktur der 
Bevölkerung verschiebt sich zunehmend nach oben. Außerdem sind immer mehr 
Mitbürger:innen auf Gehhilfen (z.B. Gehstock, Rollator oder Rollstuhl) angewiesen. 
Die Überwindung von Kopfsteinpflaster stellt hier immer ein Problem bzw. erhöhtes 
Sturzrisiko dar.

2 3 5

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Ablöse von Parkplätzen bei 
Nachverdichtung 
untersagen

Die Ablöse von Parkplätzen in Wohnbereichen, in denen eine Nachverdichtung 
durchgeführt wird, ist grundsätzlich abzulehnen. Analog sollte dies auch für 
Gewerbe- und Ladenflächen Anwendung finden.  Begründung: Die 
Verkehrssituation ist durch den ruhenden Verkehr bereits derzeit in einigen 
Wohngebieten von Markt Schwaben sehr stark angespannt. In vielen Bereichen ist 
eine Passage gemäß Straßenverkehrsordnung eigentlich jetzt schon nicht 
möglich.

1 0 1

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Parkplätze am Maibaum Vehrkehrsberuhigten Bereich an der Kirche bis zur Hauptstraße vorziehen  (war bis 
vor ca.2 Jahren so) Dadurch wegfall von Bürgersteig möglich, Beobachtet man 
den Fußgänger hier,wird sowieso fast nur die Straße begangen links und rechts 
richtung Maibaum die Gehwege entfernen und auf Straßenniveau senken und auf 
der rechten Seite schräg parken lassen Gewinn von ca. 5 Stellplätzen

6 1 7

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parken Gehweg Immer wieder parken an der Stelle, da wo der Friseur usw ist Autos halb auf dem 
Gehweg, so dass es unmöglich ist mit dem Kinderwagen oder Kind auf dem 
Fahrrad durchzugehen 11 0 11

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 
Gehweg

Gehwege zu schmal / fehlen Im gesamten Ort sind teilweise die Gehwege viel zu schmal oder fehlen komplett. 12 0 12
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Geschwindigkeitkontrolle 

und Maßnahmen
Im Juli 2020 wurde über Nacht der Kupferschmiedberg von einer Anlieger Straße 
zu einer Öffentlichen. Ohne Vorwarnung oder Gesprächen mit den Anwohnern, 
anders als zum Beispiel im Kistlerweg. Die Umwidmung an sich ist kein Großes 
Problem, an die (deutlich) mehr Fahrzeuge gewöhnt man sich leider. Woran man 
sich nicht gewöhnen kann ist die Geschwindigkeit der Fahrzeuge. 
Schrittgeschwindigkeit wie Vorgeschrieben fährt hier keiner. Im Durchschnitt wird 
hier Bergauf und Bergab etwa 40 gefahren. Beispiel: Schrittgeschwindigkeit 
zwischen 4 und 7 km/h, Verurteilungen ab ca. 15 km/h, bei 
Geschwindigkeitsüberschreitungen von 21 km/h also gesamt 36 km/h bedeutet 
das Führerscheinentzug. Es ist ein sehr großes Wunder, dass bis dato niemand zu 
Schaden gekommen ist. Manche PKW besitzen sogar die Frechheit Passanten 
anzuhupen um freie Fahrt zu haben. Ich kenne bereits Mitbürger oder 
Kindergartengruppen die extra einen Umweg nehmen, weil ihnen die Straße zu 
Gefährlich ist. Wenn man Fahrzeugführer darauf anspricht wird man nur aufs übelste 
Beschimpft. Nächstes Problem: Die Straße ist etwa 150 Meter lang mit einer sehr 
unübersichtlichen Kurve in der Mitte. Die Durchschnittliche Fahrbahnbreite beträgt 
3,90 Meter, an der schmalsten Stelle sogar nur 3,00 Meter. Heißt hier kann nur ein 
Fahrzeug fahren. Ständig müssen entgegenkommende Fahrzeuge auf 
Privatgrundstücke ausweichen und verursachen sogar Schäden mit Fahrerflucht. 
Das kann so nicht bleiben. Die Einhaltung der Geschwindigkeit muss, wie auch 
immer, Überwacht und Gewährleistet werden. Zum Wohle der Mitbürger und der 
Kinder u.a. am angrenzenden Spielplatz.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation und 
Hobbywerkstatt

1.Bei Kirchlichen Veranstaltungen werden leider die Ausfahrten der Anwohner 
durch die Besucher zugeparkt. 2. Die in einem Wohngebiet betriebene Kfz-
Hobbywerkstatt die ebenfalls durch häufig abgestellte Fahrzeuge (auch ohne 
Zulassung!) in der Spielstraße für Behinderung sorgen. Fahrzeuge ohne Zulassung 
werden hier ständig bewegt und Reparaturarbeiten auf der Straße durchgeführt. 
Dies sorgt auch für Lärmbelästigung .

1 1 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Poller zur 
Durchfahrtsbeschränkung

Tatsächlich schaffen es immer wieder (oft) Verkehrsteilnehmer mit ihrem PKW 
diesen schmalen Fußweg als Abkürzung zu nutzen. Auch der Bordstein am 
Weißgerberweg hält diese nicht auf. Ein Poller am Kupferschmiedberg is natürlich 
nicht optimal, aber vielleicht findet man irgendeine Lösung das PKWs hier nicht 
mehr durchkommen. Eine Durchfahrt für Fahrräder, Rollstuhfahrer, die 
Kehrmaschine etc muss selbstverständlich gewährleistet sein.

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Feuerwehr Die sehr wichtigen und lebensrettenden Feuerwehrzufahrten zu den Häusern 
Adalbert-Stifter-Weg, Enzensberger Straße,  Von-Kobell-Straße werden sehr häufig 
zugeparkt, auch sogar für längere Zeit. Dies ist gegenüber allen Bewohner 
unverantwortlich und sofort zu verbessern.  Herzlichen Dank im Voaus. Erich

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Poller zur 
Durchfahrtsbeschränkung

Tatsächlich schaffen es immer wieder (oft) Verkehrsteilnehmer mit ihrem PKW 
diesen schmalen Fußweg als Abkürzung zu nutzen. Auch der Bordstein am 
Weißgerberweg hält diese nicht auf. Ein Poller am Kupferschmiedberg is natürlich 
nicht optimal, aber vielleicht findet man irgendeine Lösung das PKWs hier nicht 
mehr durchkommen. Eine Durchfahrt für Fahrräder, Rollstuhfahrer, die 
Kehrmaschine etc muss selbstverständlich gewährleistet sein.

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Bessere Einfahrt von der 
Bahnhofsstraße in die 
Geltinger Straße

Zu Berufsverkehrszeiten ist es schwierig von der Bahnhofsstraße in die Geltinger 
Straße einzubiegen. Kann geprüft werden welche Lösung besser ist, eine Ampel 
oder ein Kreisel. Die Feuerwehr und die Autos vom Bauhof müsste es vom Erlberg 
zum Einbiegen in die Geltinger Straße genauso betreffen.

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Keine priv. PKW Hauser Weg Sperrung vom Hauser Weg für allen privaten PKW 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Fußgängerzone Marktplatz als 

Fußgängerzone
Ich würde mir den Marktplatz als Fußgängerzone wünschen 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempolimit 30 im 
Sägmühlenweg 

Ich wünsche mir ein Tempolimit 30 km/h im Sägmühlenweg 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen beim Edeka Ich wünsche mir einen Zebrastreifen beim Edeka 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 

Gehweg
Fußgängerfreundlichkeit Mir fehlt Fußgängerfreundlichkeit 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Radverkehr zu wichtig In Markt Schwaben ist zu viel Augenmerk auf den Radverkehr 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Rechts vor Links überall Generell Rechts vor Links, außer an den Hauptdurchgangsstraßen (Ebersberger, 

Erdinger, Herzog-Ludwig, Bahnhofsstr.) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege fehlen Ich wünsche mir mehr Radwege
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Umgehungsstraße 
Ebersbergerstraße

Mir fehlt eine Umgehungsstraße für die Ebersbergerstraße 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Radwege, um gefahrenlos fahren zu können
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Tiefgarage Rathaus Im Burggraben beim Rathaus eünsche ich mir eine Zweistöckge Tiefgarage. Das 
Dach könnte begrünt werden und würde einen ebenerdigenZugang zum 
RathausSüdseite ermöglichen

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fehlende 
Geschwindigkeitskontrollen

Mir fehlen Geschwindigkeitskontrollen auf den Straßen 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Videoüberwachung 

Parkhaus am Bahnhof
Mir fehlt eine Videoüberwachung des Parkhauses am Bahnhof 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Ausbau der 
Flughafentangente

Ich wünsche mir einen zweispurigen Ausbau der Flughafentangente 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Weniger Verkehr auf 
Hauptstraßen

Mir fehlt ein besser fließender Verkehr auf den Hauptstraßen. Dies könnte durch 
weniger Parkflächen erreicht werden 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerübergänge Mir fehlt ein Zebrastreifen zum Kaufland 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Weniger Parkfläche Mehr Sicherheit und fließender Verkehr durch weniger parkende Autosauf den 
Straßen 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Verkehrsschilderwald Weniger Verkehrsschilderwald (z.B. Bahnhofsstraße) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Mehr Zebrastreifen Ich wünsche mir mehr Zebrastreifen 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation Sind Straßen geeignete Parkplätze bei dem Verkehrsaufkommen?

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg nach München Ich wünsche mir einen Radweg (Schnellweg) nach München
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Vernetzung mit München Mehr Vernetzung mit München (gemeinsame Projekte, Infrastruktur, Schulwesen, 
Uni, etc.) 0 0 0

Verkehr und Mobilität
Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike

Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Geschwindigkeitkontrolle 
und Maßnahmen

Im Juli 2020 wurde über Nacht der Kupferschmiedberg von einer Anlieger Straße 
zu einer Öffentlichen. Ohne Vorwarnung oder Gesprächen mit den Anwohnern, 
anders als zum Beispiel im Kistlerweg. Die Umwidmung an sich ist kein Großes 
Problem, an die (deutlich) mehr Fahrzeuge gewöhnt man sich leider. Woran man 
sich nicht gewöhnen kann ist die Geschwindigkeit der Fahrzeuge. 
Schrittgeschwindigkeit wie Vorgeschrieben fährt hier keiner. Im Durchschnitt wird 
hier Bergauf und Bergab etwa 40 gefahren. Beispiel: Schrittgeschwindigkeit 
zwischen 4 und 7 km/h, Verurteilungen ab ca. 15 km/h, bei 
Geschwindigkeitsüberschreitungen von 21 km/h also gesamt 36 km/h bedeutet 
das Führerscheinentzug. Es ist ein sehr großes Wunder, dass bis dato niemand zu 
Schaden gekommen ist. Manche PKW besitzen sogar die Frechheit Passanten 
anzuhupen um freie Fahrt zu haben. Ich kenne bereits Mitbürger oder 
Kindergartengruppen die extra einen Umweg nehmen, weil ihnen die Straße zu 
Gefährlich ist. Wenn man Fahrzeugführer darauf anspricht wird man nur aufs übelste 
Beschimpft. Nächstes Problem: Die Straße ist etwa 150 Meter lang mit einer sehr 
unübersichtlichen Kurve in der Mitte. Die Durchschnittliche Fahrbahnbreite beträgt 
3,90 Meter, an der schmalsten Stelle sogar nur 3,00 Meter. Heißt hier kann nur ein 
Fahrzeug fahren. Ständig müssen entgegenkommende Fahrzeuge auf 
Privatgrundstücke ausweichen und verursachen sogar Schäden mit Fahrerflucht. 
Das kann so nicht bleiben. Die Einhaltung der Geschwindigkeit muss, wie auch 
immer, Überwacht und Gewährleistet werden. Zum Wohle der Mitbürger und der 
Kinder u.a. am angrenzenden Spielplatz.

8 3 11

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation und 
Hobbywerkstatt

1.Bei Kirchlichen Veranstaltungen werden leider die Ausfahrten der Anwohner 
durch die Besucher zugeparkt. 2. Die in einem Wohngebiet betriebene Kfz-
Hobbywerkstatt die ebenfalls durch häufig abgestellte Fahrzeuge (auch ohne 
Zulassung!) in der Spielstraße für Behinderung sorgen. Fahrzeuge ohne Zulassung 
werden hier ständig bewegt und Reparaturarbeiten auf der Straße durchgeführt. 
Dies sorgt auch für Lärmbelästigung .

1 1 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Poller zur 
Durchfahrtsbeschränkung

Tatsächlich schaffen es immer wieder (oft) Verkehrsteilnehmer mit ihrem PKW 
diesen schmalen Fußweg als Abkürzung zu nutzen. Auch der Bordstein am 
Weißgerberweg hält diese nicht auf. Ein Poller am Kupferschmiedberg is natürlich 
nicht optimal, aber vielleicht findet man irgendeine Lösung das PKWs hier nicht 
mehr durchkommen. Eine Durchfahrt für Fahrräder, Rollstuhfahrer, die 
Kehrmaschine etc muss selbstverständlich gewährleistet sein.

4 0 4

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Feuerwehr Die sehr wichtigen und lebensrettenden Feuerwehrzufahrten zu den Häusern 
Adalbert-Stifter-Weg, Enzensberger Straße,  Von-Kobell-Straße werden sehr häufig 
zugeparkt, auch sogar für längere Zeit. Dies ist gegenüber allen Bewohner 
unverantwortlich und sofort zu verbessern.  Herzlichen Dank im Voaus. Erich

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Poller zur 
Durchfahrtsbeschränkung

Tatsächlich schaffen es immer wieder (oft) Verkehrsteilnehmer mit ihrem PKW 
diesen schmalen Fußweg als Abkürzung zu nutzen. Auch der Bordstein am 
Weißgerberweg hält diese nicht auf. Ein Poller am Kupferschmiedberg is natürlich 
nicht optimal, aber vielleicht findet man irgendeine Lösung das PKWs hier nicht 
mehr durchkommen. Eine Durchfahrt für Fahrräder, Rollstuhfahrer, die 
Kehrmaschine etc muss selbstverständlich gewährleistet sein.

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve
rkehrsfluss

Bessere Einfahrt von der 
Bahnhofsstraße in die 
Geltinger Straße

Zu Berufsverkehrszeiten ist es schwierig von der Bahnhofsstraße in die Geltinger 
Straße einzubiegen. Kann geprüft werden welche Lösung besser ist, eine Ampel 
oder ein Kreisel. Die Feuerwehr und die Autos vom Bauhof müsste es vom Erlberg 
zum Einbiegen in die Geltinger Straße genauso betreffen.

2 0 2

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Keine priv. PKW Hauser Weg Sperrung vom Hauser Weg für allen privaten PKW 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Fußgängerzone Marktplatz als 

Fußgängerzone
Ich würde mir den Marktplatz als Fußgängerzone wünschen 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempolimit 30 im 
Sägmühlenweg 

Ich wünsche mir ein Tempolimit 30 km/h im Sägmühlenweg 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen beim Edeka Ich wünsche mir einen Zebrastreifen beim Edeka 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau/Sanierung 

Gehweg
Fußgängerfreundlichkeit Mir fehlt Fußgängerfreundlichkeit 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Radverkehr zu wichtig In Markt Schwaben ist zu viel Augenmerk auf den Radverkehr 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Rechts vor Links überall Generell Rechts vor Links, außer an den Hauptdurchgangsstraßen (Ebersberger, 

Erdinger, Herzog-Ludwig, Bahnhofsstr.) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege fehlen Ich wünsche mir mehr Radwege
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Umgehungsstraße 
Ebersbergerstraße

Mir fehlt eine Umgehungsstraße für die Ebersbergerstraße 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Radwege, um gefahrenlos fahren zu können
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Parkplätze Tiefgarage Rathaus Im Burggraben beim Rathaus eünsche ich mir eine Zweistöckge Tiefgarage. Das 
Dach könnte begrünt werden und würde einen ebenerdigenZugang zum 
RathausSüdseite ermöglichen

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fehlende 
Geschwindigkeitskontrollen

Mir fehlen Geschwindigkeitskontrollen auf den Straßen 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Videoüberwachung 

Parkhaus am Bahnhof
Mir fehlt eine Videoüberwachung des Parkhauses am Bahnhof 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Ausbau der 
Flughafentangente

Ich wünsche mir einen zweispurigen Ausbau der Flughafentangente 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Weniger Verkehr auf 
Hauptstraßen

Mir fehlt ein besser fließender Verkehr auf den Hauptstraßen. Dies könnte durch 
weniger Parkflächen erreicht werden 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Fußgängerübergänge Mir fehlt ein Zebrastreifen zum Kaufland 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Weniger Parkfläche Mehr Sicherheit und fließender Verkehr durch weniger parkende Autosauf den 
Straßen 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Verkehrsschilderwald Weniger Verkehrsschilderwald (z.B. Bahnhofsstraße) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Mehr Zebrastreifen Ich wünsche mir mehr Zebrastreifen 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parksituation Sind Straßen geeignete Parkplätze bei dem Verkehrsaufkommen?

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg nach München Ich wünsche mir einen Radweg (Schnellweg) nach München
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Vernetzung mit München Mehr Vernetzung mit München (gemeinsame Projekte, Infrastruktur, Schulwesen, 
Uni, etc.) 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege Mir fehlen sichere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Weniger Verkehr Weniger Verkehr im Zentrum, vor allem um die Kirche herum 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Verbesserung Bahnhof Ausbau der Schienenstrecke und barrierefreier Bahnhofzugang 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Messanlage Messanlage / Herzog-Ludwigstr. (schlechte Luft, Reifenabriebusw.) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplätze Hasi-Bäcker Änderung der Parkplätze Hasi Bäcker/Wandinger

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung LKW-Verkehr LKW-Verkehr und Autoverkehr in der Herzog-Ludwig-Str. mussweniger werden Eine 
Zumutung! Für Radfahrer - Lebensgefahr! 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege fehlen Ich wünsche mir mehr Radlwege
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Kreisverkehr Kreisverkehr (oder Ampel) an der Kreuzung Burgerfeld - Geltinger Straße 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Burgerfeld Tempo 30 im Burgerfeld (beim Aldi) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Ruhigerer Verkehr Etwas mehr Ruhe durch weniger Verkehr wäre gut 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Carsharing Mehr Carsharing-Angebote 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehr an der Hauptstraße Verkehr an der Hauptstraße (um die Kirche) reduzieren 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Ein Zebrastreifen auf dem Weg zum Kaufland (von Ziegelstadel) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Bessere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Bessere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Ottenhofen Mir fehlt ein Radweg nach Ottenhofen (nahe Kletterhalle)
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Gelber Sack Abschaffung des gelben Sackes 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Mehr Radwege Mehr Radwege in Markt Schwaben (z.B. Erdingerstr. - Isener Str.)
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Pastetten Ich wünsche mir einen Radweg nach Pastetten
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Mehr Zebrastreifen Ich wünsche mir mehr Zebrastreifen in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Weniger Planungspfusch Weniger baulicher Planungspfusch, z.B. vernünftige Gestaltung der Straße bei der 

Ausfahrt am Bahnhofsparkhaus, elektronische Schranke beim Wertstoffhof , 
Parkplatzanweisungen auf stark befahrenen und unübersichtlichen Straßen etc. -> 
macht keinen Sinn)

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Freie Straßen Freie Straßen ohne Stau aufgrund parkender Fahrzeuge

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Zugstrecke Zugstrecke Mühldorf Zweigleisiger elekrifizierter Ausbau der Zugstrecke nach Mühldorf 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Ausbau der 
Flughafentangente

Zweigleisiger (Teil-) Ausbau der Flughafentangente 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau S-Bahn Ausbau der S-Bahn Erding Zweigleisiger Ausbau der S-Bahnlinie nach Erding 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Kreisverkehr oder Ampel Kreuzung Geltingerstr. / Burgerfeld Ampel oder Kreisverkehr 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Fehlende Rücksicht Rücksicht auf jene, die an den Hauptstraßen wohnen, die Lärm, Feinstaub und 

schlechter Luft ausgesetzt sind 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Rad statt Auto Mehr aufs Fahrrad, weg vom Auto 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Tempo 30 auch auf dem Hauptverkehrsadern, so mit weniger Fußgängerampeln 

(ersetzt durch Zebrastreifen) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschickte Verkehrsplanung Innerorts Reduzierung des KFZ-Verkehrs durch geschickte Planung, gleich 

mäßigere Belastung von Anwohnern 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehrskollaps Ich frage mich, wie der Ort, den Verkehr bewerkstelligen will - der Neubau der 

Grundschule, wie soll da der Verkehr schon mal funktionieren? Busse, Schullkinder, 
schmale Straßen!

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Mitfahrerbank Einrichtung eines Mitfahrerbankerls 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradwege und Mieträder Ausbau von Fahrradwegen und Mieträder
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs (Lifte zu den Bahnsteigen) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Neuer Fußgängerübergang Fußgängerübergang an der Kreuzung Herzog-Ludwig-Str. / Bahnhofstr. auf der 

Seite der Fahrschule Schober 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Chaotische Kreuzung / 

Ampel
Wiederherstellung der Fußgängerampel an der Einmündung An den Bachleiten / 
Geltinger Straße (die Fahrzeuge kommen aus 5 Richtungen) 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampel Errichtung einer Ampel an der Einmündung Geltinger Straße / Burgerfeld 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampel Errichtung einer Ampel an der Auffahrt Fischergries in der Erdinger Straße 0 0 0
Idee Einzelhandel, 

Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Gastronomie In Markt Schwaben fehlt in meinen Augen ein gemütliches Kaffee, ein Ort der zum 
verweilen einlädt, wo auch Kinder sehr gerne willkommen sind. Leider wurde das 
Kaffee Ida geschlossen und wieder ein Restaurant eröffnet. 

63 3 66

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Ein neuen türkischen 
Supermarkt

Ich, meine Familie, meine Freunde vermissen alle den alten türkischen Supermarkt. 
Er war sehr zentral und hat gute Lebensmittel angeboten. 92 123 215
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege Mir fehlen sichere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Weniger Verkehr Weniger Verkehr im Zentrum, vor allem um die Kirche herum 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Verbesserung Bahnhof Ausbau der Schienenstrecke und barrierefreier Bahnhofzugang 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Messanlage Messanlage / Herzog-Ludwigstr. (schlechte Luft, Reifenabriebusw.) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplätze Hasi-Bäcker Änderung der Parkplätze Hasi Bäcker/Wandinger

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung LKW-Verkehr LKW-Verkehr und Autoverkehr in der Herzog-Ludwig-Str. mussweniger werden Eine 
Zumutung! Für Radfahrer - Lebensgefahr! 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege fehlen Ich wünsche mir mehr Radlwege
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Kreisverkehr Kreisverkehr (oder Ampel) an der Kreuzung Burgerfeld - Geltinger Straße 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Burgerfeld Tempo 30 im Burgerfeld (beim Aldi) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Ruhigerer Verkehr Etwas mehr Ruhe durch weniger Verkehr wäre gut 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Carsharing Mehr Carsharing-Angebote 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehr an der Hauptstraße Verkehr an der Hauptstraße (um die Kirche) reduzieren 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Ein Zebrastreifen auf dem Weg zum Kaufland (von Ziegelstadel) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Bessere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Bessere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Ottenhofen Mir fehlt ein Radweg nach Ottenhofen (nahe Kletterhalle)
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Gelber Sack Abschaffung des gelben Sackes 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Mehr Radwege Mehr Radwege in Markt Schwaben (z.B. Erdingerstr. - Isener Str.)
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Pastetten Ich wünsche mir einen Radweg nach Pastetten
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Mehr Zebrastreifen Ich wünsche mir mehr Zebrastreifen in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Weniger Planungspfusch Weniger baulicher Planungspfusch, z.B. vernünftige Gestaltung der Straße bei der 

Ausfahrt am Bahnhofsparkhaus, elektronische Schranke beim Wertstoffhof , 
Parkplatzanweisungen auf stark befahrenen und unübersichtlichen Straßen etc. -> 
macht keinen Sinn)

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Freie Straßen Freie Straßen ohne Stau aufgrund parkender Fahrzeuge

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Zugstrecke Zugstrecke Mühldorf Zweigleisiger elekrifizierter Ausbau der Zugstrecke nach Mühldorf 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Ausbau der 
Flughafentangente

Zweigleisiger (Teil-) Ausbau der Flughafentangente 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau S-Bahn Ausbau der S-Bahn Erding Zweigleisiger Ausbau der S-Bahnlinie nach Erding 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Kreisverkehr oder Ampel Kreuzung Geltingerstr. / Burgerfeld Ampel oder Kreisverkehr 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Fehlende Rücksicht Rücksicht auf jene, die an den Hauptstraßen wohnen, die Lärm, Feinstaub und 

schlechter Luft ausgesetzt sind 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Rad statt Auto Mehr aufs Fahrrad, weg vom Auto 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Tempo 30 auch auf dem Hauptverkehrsadern, so mit weniger Fußgängerampeln 

(ersetzt durch Zebrastreifen) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschickte Verkehrsplanung Innerorts Reduzierung des KFZ-Verkehrs durch geschickte Planung, gleich 

mäßigere Belastung von Anwohnern 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehrskollaps Ich frage mich, wie der Ort, den Verkehr bewerkstelligen will - der Neubau der 

Grundschule, wie soll da der Verkehr schon mal funktionieren? Busse, Schullkinder, 
schmale Straßen!

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Mitfahrerbank Einrichtung eines Mitfahrerbankerls 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradwege und Mieträder Ausbau von Fahrradwegen und Mieträder
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs (Lifte zu den Bahnsteigen) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Neuer Fußgängerübergang Fußgängerübergang an der Kreuzung Herzog-Ludwig-Str. / Bahnhofstr. auf der 

Seite der Fahrschule Schober 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Chaotische Kreuzung / 

Ampel
Wiederherstellung der Fußgängerampel an der Einmündung An den Bachleiten / 
Geltinger Straße (die Fahrzeuge kommen aus 5 Richtungen) 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampel Errichtung einer Ampel an der Einmündung Geltinger Straße / Burgerfeld 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampel Errichtung einer Ampel an der Auffahrt Fischergries in der Erdinger Straße 0 0 0
Idee Einzelhandel, 

Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Gastronomie In Markt Schwaben fehlt in meinen Augen ein gemütliches Kaffee, ein Ort der zum 
verweilen einlädt, wo auch Kinder sehr gerne willkommen sind. Leider wurde das 
Kaffee Ida geschlossen und wieder ein Restaurant eröffnet. 

63 3 66

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Ein neuen türkischen 
Supermarkt

Ich, meine Familie, meine Freunde vermissen alle den alten türkischen Supermarkt. 
Er war sehr zentral und hat gute Lebensmittel angeboten. 92 123 215
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Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege Mir fehlen sichere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Weniger Verkehr Weniger Verkehr im Zentrum, vor allem um die Kirche herum 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Bahnhof Verbesserung Bahnhof Ausbau der Schienenstrecke und barrierefreier Bahnhofzugang 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Emissionsbelastung Messanlage Messanlage / Herzog-Ludwigstr. (schlechte Luft, Reifenabriebusw.) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun

gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Parkplätze Hasi-Bäcker Änderung der Parkplätze Hasi Bäcker/Wandinger

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung LKW-Verkehr LKW-Verkehr und Autoverkehr in der Herzog-Ludwig-Str. mussweniger werden Eine 
Zumutung! Für Radfahrer - Lebensgefahr! 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radwege fehlen Ich wünsche mir mehr Radlwege
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Kreisverkehr Kreisverkehr (oder Ampel) an der Kreuzung Burgerfeld - Geltinger Straße 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Burgerfeld Tempo 30 im Burgerfeld (beim Aldi) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Ruhigerer Verkehr Etwas mehr Ruhe durch weniger Verkehr wäre gut 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Carsharing Mehr Carsharing-Angebote 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehr an der Hauptstraße Verkehr an der Hauptstraße (um die Kirche) reduzieren 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Zebrastreifen Ein Zebrastreifen auf dem Weg zum Kaufland (von Ziegelstadel) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Bessere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Bessere Radwege Bessere Radwege im Zentrum
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Radweg Ottenhofen Mir fehlt ein Radweg nach Ottenhofen (nahe Kletterhalle)
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Gelber Sack Abschaffung des gelben Sackes 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Mehr Radwege Mehr Radwege in Markt Schwaben (z.B. Erdingerstr. - Isener Str.)
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 
Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradweg Pastetten Ich wünsche mir einen Radweg nach Pastetten
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Mehr Zebrastreifen Ich wünsche mir mehr Zebrastreifen in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität sonstiges Weniger Planungspfusch Weniger baulicher Planungspfusch, z.B. vernünftige Gestaltung der Straße bei der 

Ausfahrt am Bahnhofsparkhaus, elektronische Schranke beim Wertstoffhof , 
Parkplatzanweisungen auf stark befahrenen und unübersichtlichen Straßen etc. -> 
macht keinen Sinn)

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbehinderun
gen/Beeinträchtigu
ng der 
Verkehrssicherheit

Freie Straßen Freie Straßen ohne Stau aufgrund parkender Fahrzeuge

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau Zugstrecke Zugstrecke Mühldorf Zweigleisiger elekrifizierter Ausbau der Zugstrecke nach Mühldorf 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsführung/Ve

rkehrsfluss
Ausbau der 
Flughafentangente

Zweigleisiger (Teil-) Ausbau der Flughafentangente 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau S-Bahn Ausbau der S-Bahn Erding Zweigleisiger Ausbau der S-Bahnlinie nach Erding 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Kreisverkehr oder Ampel Kreuzung Geltingerstr. / Burgerfeld Ampel oder Kreisverkehr 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Fehlende Rücksicht Rücksicht auf jene, die an den Hauptstraßen wohnen, die Lärm, Feinstaub und 

schlechter Luft ausgesetzt sind 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Rad statt Auto Mehr aufs Fahrrad, weg vom Auto 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Tempo 30 Tempo 30 auch auf dem Hauptverkehrsadern, so mit weniger Fußgängerampeln 

(ersetzt durch Zebrastreifen) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsberuhigung Geschickte Verkehrsplanung Innerorts Reduzierung des KFZ-Verkehrs durch geschickte Planung, gleich 

mäßigere Belastung von Anwohnern 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrsbelastung Verkehrskollaps Ich frage mich, wie der Ort, den Verkehr bewerkstelligen will - der Neubau der 

Grundschule, wie soll da der Verkehr schon mal funktionieren? Busse, Schullkinder, 
schmale Straßen!

0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Carsharing Mitfahrerbank Einrichtung eines Mitfahrerbankerls 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Ausbau 

Radverkehrsinfrastru
ktur

Fahrradwege und Mieträder Ausbau von Fahrradwegen und Mieträder
0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs (Lifte zu den Bahnsteigen) 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Neuer Fußgängerübergang Fußgängerübergang an der Kreuzung Herzog-Ludwig-Str. / Bahnhofstr. auf der 

Seite der Fahrschule Schober 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Chaotische Kreuzung / 

Ampel
Wiederherstellung der Fußgängerampel an der Einmündung An den Bachleiten / 
Geltinger Straße (die Fahrzeuge kommen aus 5 Richtungen) 0 0 0

Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampel Errichtung einer Ampel an der Einmündung Geltinger Straße / Burgerfeld 0 0 0
Idee Verkehr und Mobilität Verkehrssicherheit Ampel Errichtung einer Ampel an der Auffahrt Fischergries in der Erdinger Straße 0 0 0
Idee Einzelhandel, 

Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Gastronomie In Markt Schwaben fehlt in meinen Augen ein gemütliches Kaffee, ein Ort der zum 
verweilen einlädt, wo auch Kinder sehr gerne willkommen sind. Leider wurde das 
Kaffee Ida geschlossen und wieder ein Restaurant eröffnet. 

63 3 66

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Ein neuen türkischen 
Supermarkt

Ich, meine Familie, meine Freunde vermissen alle den alten türkischen Supermarkt. 
Er war sehr zentral und hat gute Lebensmittel angeboten. 92 123 215

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gerne, aber nicht am 
Marktplatz

Wieder ein türkischer Supermarkt in Markt Schwaben ist eine tolle Idee - Aber bitte 
nicht am Marktplatz. Der Anblick auf abgestellte leere Paletten und Ñständigeì 
Lieferwägen wie zuvor, tragen nicht zur Attraktivität des Marktplatzes bei. 53 22 75

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Gastronomie Mehr Belebung durch Gastronomie 
11 2 13

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Reduzierung leerstehender 
Ladenlokale durch 
Anschubfinanzierung

Leider stehen immer mehr Ladenlokale leer.  Vielleicht kann man hier mit einer Art 
Anschubfinanzierung überlegen (bspw. durch Übernahme der Miete für bestimmte 
Zeit durch Vermieter und Gemeinde und/oder zu bildender Private Equity mit 
privatem Kapitalinvest von uns Bürgern). Das kann gerade Existenzgründern helfen, 
eine Schwelle zu überwinden und ihr Konzept vorzustellen und mit gewissem 
Schutz auszuprobieren.

35 3 38

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Einzelhandel braucht uns ! Wenn alle nur noch im Internet einkaufen bleibt von den Resten unseres 
Einzelhandels auch in der Ortsmitte bald gar nichts mehr übrig. Beratung und 
Erfahrungen sind wertvoll und nicht durch das durch tendeziöses geschwafel der 
Internet-Händler ersetzen.

58 4 62

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

dazu braucht der 
Einzelhandel 
Parkmöglichkeiten

Der Einzelhandel muss erreichbar sein und dazu bedarf es Parkmöglichkeiten. 
Diese sind im Ortskern knapp und kostenpflichtig. Das Parkraummanagement und 
die Flächenverfügbarkeit sollten geprüft werden.  Natürlich ist das nur ein Teil des 
Problems, der Einzelhandel bietet nun mal nicht die Flexibilität des Internets 
(Schlagwort: Öffnungszeit, Erreichbart). Dagegen lässt sich allerdings Nichts 
machen.

2 13 15

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Parkgebühren sind kein 
Grund 

Die Parkgebühren in Markt Schwaben sind mehr als moderat. Wenn man die sich 
sparen will, kann man auch außerhalb der gebührenpflichtigen Zonen parken und 
3 Minuten zu Fuß gehen.   Wenn die Gewerbetreibenden das als K.O.  Kriterium 
sehen folgender Vorschlag: erstattet doch euren Kunden die Parkgebühren. Mehr 
als 1 Euro sollte das nicht kosten.

13 3 16

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Handel ist wichtig und super 
/ Markt Schwaben bietet nix 
dafür

Leider sind in MS viel zu wenig Läden und somit auch nicht interessant für die 
Bewohner. Was für mich die Krönung ist, dass ein teures Parksystem angeschafft 
wurde und somit noch weniger  Anreiz für die Bürger schaffen.  Es scheint  mir als 
wenn die Gemeinde / der Bürgermeister in anderen Dimensionen denkt und keine 
Reflektion hat, was für bieten und was wir sind.  Wenn Erding ein solches 
Parksystem aufruft, dann ist dies begründet. 

10 10 20

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Parkschein für wenige 
Minuten

Da die Parkgebühren hier schon thematisiert wurdenÖ Für kurze Besorgungen 
reicht die Brezntaste. Leider ist diese nur am Automaten verfügbar, nicht in der 
App. Also wegen ein paar Minuten noch zum Automaten, Ticket drucken, ins Auto 
legen und nach fünf Minuten wieder wegfahrenÖ da würde ich mir eine 
einfachere Lösung wünschen.

4 0 4

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Auch die App 
berücksichtigt Kurzparken

Zwar gibt es in der App keine Brezntaste, es wird jedoch berücksichtigt, dass für 
die kurze Parkzeit keine Parkgebühren berechnet werden. Ganz normal 
Parkvorgang starten und innerhalb des gebührenfreien Zeitraums wieder 
beenden = Parkgebühr 0 Ä

0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Attraktive Geschäfte Es wäre toll, wenn es wieder attraktive Modegeschäfte wie z.B. Cecil, Street One, 
Esprit oder für unsere Jugend New Yorker o.ä. geben würde.  Außerdem wäre ein 
Geschenke-/Dekoladen wie Nanu Nana toll.

45 8 53

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Bäckerei-echtes Handwerk Ich würde mir wieder einen Bäcker wünschen, der qualitativ hochwertige 
Backwaren (Natursauerteig, keine Aufbackwaren) . Einen Handwerksbetrieb, 
keine weitere Filiale einer Kette. 

97 0 97

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Bitte keine Hasis mehr Ich stimme dir vollkommen zu. Seitdem der Hupfer zu hat, hat man in Markt 
Schwaben kaum mehr Alternativen. Der einzige Lichtblick ist der Rieger im 
Container am Marktplatz. Allerdings ist das auch kein Dauerzustand.  Hasi Bäcker 
gibt es schon genügend und hat den Begriff Bäcker nicht verdient. Teuer und 
schmeckt nicht. 

39 0 39

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Alternative Eine sehr gute Alternative mit sehr guter Qualität ist der Riedmair Bäcker, der vor 
dem Penny-Markt ist. Diesen unterstützen wir gerne, indem wir dort regelmäßig 
einkaufen. 

7 2 9

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Bioladen Tagwerk Im Bioladen Tagwerk gibts das beste Brot in ganz Markt Schwaben, nur ein kleiner 
Tipp. 3 0 3

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Irish Pub Was in Markt Schwaben fehlt, ist ein Ort, an dem man am Feierabend gemütlich 
was trinken kann. Persönlich würde ich mir ein Irish Pub wünschen, mit Guiness, 
Finger Food und ab und an mal rockige Live Musik. Vielleicht könnte man, wenn 
das Gebäude saniert würde, hier so ein Lokal vorsehen.

97 6 103

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Kommentar zu Irish Pub Wir hatten zwar kein Irish Pub in Markt Schwaben aber wir hatten das Kreilers2. Das 
war perfekt für abends was Trinken gehen.   Welchen Anreiz braucht es also für 
einen Gastronom, ein Irish Pub oder Vergleichbares zu eröffnen? Im Sommer im 
Keller sitzen, möchte doch eigentlich niemand oder? Falls ich einen zündenden 
Einfall habe, schreibe ich noch einen Kommentar :-)

2 15 17

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Besondere Atmosphäre Mit dem Kreilers konnte ich nie was anfangen. Allerdings fand ich damals das 
Studio 1 cool, bis das dann plötzlich weg war. Irish Pub hat halt eine ganz eigene 
Atmosphäre. Kenne keines, das nicht gemütlich wäre und für Markt Schwaben 
wäre das bestimmt eine tolle Bereicherung.  Und was die Frage angeht Wer im 
Sommer im Keller sitzen will, dem gebe ich die Antwort: Leute, die nicht schwitzen 
wollen!

26 0 26

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Irish Pub im Gewölbekeller Was in Markt Schwaben fehlt, ist ein Ort, an dem man am Feierabend gemütlich 
was trinken kann. Persönlich würde ich mir ein Irish Pub wünschen, mit Guiness, 
Finger Food und ab und an mal rockige Live Musik. Der Gewölbekeller könnte die 
perfekte Lokation hierfür sein.

114 3 117

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Unterbräu Markt Schwaben Gute IDEE eigentlich - nur liegt das kaum im Einflussbereich der Gemeinde - 
Vielmehr muss sich ein Betreiber finden, der ein solche  Konzepte einer Irish Bar 
umsetzt - also eher ein Apell an den Besitzer des Unterbräus die Gesamtmiete mal 
zu überdenken und nicht immer erneut eine italienisches und /oder  griechische 
Restaurant dort reinzuholen - die haben wir in Markt Schwaben bereits, und zwar 
recht gute...!!

1 0 1

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Irish Pub - coole Idee Coole Idee, bei uns fehlt ein Treffpunkt, wo sich jung und alt treffen und man 
einfach nur was trinken kann. 1 0 1

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Leerstehendes Gebäude Hier könnte die geschlossene Apotheke umgebaut werden, z. B. in ein 
Kleidungsgeschäft. 22 0 22

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Cafe Ein richtiges Cafe, ähnlich dem Cafe Herzstück in Pastetten oder dem Cafe Ida, 
wäre wünschenswert. 45 1 46

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

CityCenter, Einkaufszentrum 
ähnliches

Ich als Bürger aus Markt Schwaben finde es echt peinlich kein Citycenter oder 
ähnliches zu haben. Sogar Poing hat einen Citycenter und ich wünsche es mir sehr. 
Damit sind keine großen Einkaufszentren wie in München gemeint sondern ein 
kleines mit attraktiven Geschäften, Cafés und Restaurants.  Das würde aus Markt 
Schwaben von einer 4/10 auf eine 11/10 bringen.

28 23 51

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

viele Läden machen zu -
21 1 22

Einzelhandel, Dienstleistung 
und Gastronomie

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt



89

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gerne, aber nicht am 
Marktplatz

Wieder ein türkischer Supermarkt in Markt Schwaben ist eine tolle Idee - Aber bitte 
nicht am Marktplatz. Der Anblick auf abgestellte leere Paletten und Ñständigeì 
Lieferwägen wie zuvor, tragen nicht zur Attraktivität des Marktplatzes bei. 53 22 75

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Gastronomie Mehr Belebung durch Gastronomie 
11 2 13

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Reduzierung leerstehender 
Ladenlokale durch 
Anschubfinanzierung

Leider stehen immer mehr Ladenlokale leer.  Vielleicht kann man hier mit einer Art 
Anschubfinanzierung überlegen (bspw. durch Übernahme der Miete für bestimmte 
Zeit durch Vermieter und Gemeinde und/oder zu bildender Private Equity mit 
privatem Kapitalinvest von uns Bürgern). Das kann gerade Existenzgründern helfen, 
eine Schwelle zu überwinden und ihr Konzept vorzustellen und mit gewissem 
Schutz auszuprobieren.

35 3 38

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Einzelhandel braucht uns ! Wenn alle nur noch im Internet einkaufen bleibt von den Resten unseres 
Einzelhandels auch in der Ortsmitte bald gar nichts mehr übrig. Beratung und 
Erfahrungen sind wertvoll und nicht durch das durch tendeziöses geschwafel der 
Internet-Händler ersetzen.

58 4 62

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

dazu braucht der 
Einzelhandel 
Parkmöglichkeiten

Der Einzelhandel muss erreichbar sein und dazu bedarf es Parkmöglichkeiten. 
Diese sind im Ortskern knapp und kostenpflichtig. Das Parkraummanagement und 
die Flächenverfügbarkeit sollten geprüft werden.  Natürlich ist das nur ein Teil des 
Problems, der Einzelhandel bietet nun mal nicht die Flexibilität des Internets 
(Schlagwort: Öffnungszeit, Erreichbart). Dagegen lässt sich allerdings Nichts 
machen.

2 13 15

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Parkgebühren sind kein 
Grund 

Die Parkgebühren in Markt Schwaben sind mehr als moderat. Wenn man die sich 
sparen will, kann man auch außerhalb der gebührenpflichtigen Zonen parken und 
3 Minuten zu Fuß gehen.   Wenn die Gewerbetreibenden das als K.O.  Kriterium 
sehen folgender Vorschlag: erstattet doch euren Kunden die Parkgebühren. Mehr 
als 1 Euro sollte das nicht kosten.

13 3 16

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Handel ist wichtig und super 
/ Markt Schwaben bietet nix 
dafür

Leider sind in MS viel zu wenig Läden und somit auch nicht interessant für die 
Bewohner. Was für mich die Krönung ist, dass ein teures Parksystem angeschafft 
wurde und somit noch weniger  Anreiz für die Bürger schaffen.  Es scheint  mir als 
wenn die Gemeinde / der Bürgermeister in anderen Dimensionen denkt und keine 
Reflektion hat, was für bieten und was wir sind.  Wenn Erding ein solches 
Parksystem aufruft, dann ist dies begründet. 

10 10 20

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Parkschein für wenige 
Minuten

Da die Parkgebühren hier schon thematisiert wurdenÖ Für kurze Besorgungen 
reicht die Brezntaste. Leider ist diese nur am Automaten verfügbar, nicht in der 
App. Also wegen ein paar Minuten noch zum Automaten, Ticket drucken, ins Auto 
legen und nach fünf Minuten wieder wegfahrenÖ da würde ich mir eine 
einfachere Lösung wünschen.

4 0 4

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Auch die App 
berücksichtigt Kurzparken

Zwar gibt es in der App keine Brezntaste, es wird jedoch berücksichtigt, dass für 
die kurze Parkzeit keine Parkgebühren berechnet werden. Ganz normal 
Parkvorgang starten und innerhalb des gebührenfreien Zeitraums wieder 
beenden = Parkgebühr 0 Ä

0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Attraktive Geschäfte Es wäre toll, wenn es wieder attraktive Modegeschäfte wie z.B. Cecil, Street One, 
Esprit oder für unsere Jugend New Yorker o.ä. geben würde.  Außerdem wäre ein 
Geschenke-/Dekoladen wie Nanu Nana toll.

45 8 53

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Bäckerei-echtes Handwerk Ich würde mir wieder einen Bäcker wünschen, der qualitativ hochwertige 
Backwaren (Natursauerteig, keine Aufbackwaren) . Einen Handwerksbetrieb, 
keine weitere Filiale einer Kette. 

97 0 97

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Bitte keine Hasis mehr Ich stimme dir vollkommen zu. Seitdem der Hupfer zu hat, hat man in Markt 
Schwaben kaum mehr Alternativen. Der einzige Lichtblick ist der Rieger im 
Container am Marktplatz. Allerdings ist das auch kein Dauerzustand.  Hasi Bäcker 
gibt es schon genügend und hat den Begriff Bäcker nicht verdient. Teuer und 
schmeckt nicht. 

39 0 39

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Alternative Eine sehr gute Alternative mit sehr guter Qualität ist der Riedmair Bäcker, der vor 
dem Penny-Markt ist. Diesen unterstützen wir gerne, indem wir dort regelmäßig 
einkaufen. 

7 2 9

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Bioladen Tagwerk Im Bioladen Tagwerk gibts das beste Brot in ganz Markt Schwaben, nur ein kleiner 
Tipp. 3 0 3

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Irish Pub Was in Markt Schwaben fehlt, ist ein Ort, an dem man am Feierabend gemütlich 
was trinken kann. Persönlich würde ich mir ein Irish Pub wünschen, mit Guiness, 
Finger Food und ab und an mal rockige Live Musik. Vielleicht könnte man, wenn 
das Gebäude saniert würde, hier so ein Lokal vorsehen.

97 6 103

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Kommentar zu Irish Pub Wir hatten zwar kein Irish Pub in Markt Schwaben aber wir hatten das Kreilers2. Das 
war perfekt für abends was Trinken gehen.   Welchen Anreiz braucht es also für 
einen Gastronom, ein Irish Pub oder Vergleichbares zu eröffnen? Im Sommer im 
Keller sitzen, möchte doch eigentlich niemand oder? Falls ich einen zündenden 
Einfall habe, schreibe ich noch einen Kommentar :-)

2 15 17

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Besondere Atmosphäre Mit dem Kreilers konnte ich nie was anfangen. Allerdings fand ich damals das 
Studio 1 cool, bis das dann plötzlich weg war. Irish Pub hat halt eine ganz eigene 
Atmosphäre. Kenne keines, das nicht gemütlich wäre und für Markt Schwaben 
wäre das bestimmt eine tolle Bereicherung.  Und was die Frage angeht Wer im 
Sommer im Keller sitzen will, dem gebe ich die Antwort: Leute, die nicht schwitzen 
wollen!

26 0 26

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Irish Pub im Gewölbekeller Was in Markt Schwaben fehlt, ist ein Ort, an dem man am Feierabend gemütlich 
was trinken kann. Persönlich würde ich mir ein Irish Pub wünschen, mit Guiness, 
Finger Food und ab und an mal rockige Live Musik. Der Gewölbekeller könnte die 
perfekte Lokation hierfür sein.

114 3 117

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Unterbräu Markt Schwaben Gute IDEE eigentlich - nur liegt das kaum im Einflussbereich der Gemeinde - 
Vielmehr muss sich ein Betreiber finden, der ein solche  Konzepte einer Irish Bar 
umsetzt - also eher ein Apell an den Besitzer des Unterbräus die Gesamtmiete mal 
zu überdenken und nicht immer erneut eine italienisches und /oder  griechische 
Restaurant dort reinzuholen - die haben wir in Markt Schwaben bereits, und zwar 
recht gute...!!

1 0 1

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Irish Pub - coole Idee Coole Idee, bei uns fehlt ein Treffpunkt, wo sich jung und alt treffen und man 
einfach nur was trinken kann. 1 0 1

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Leerstehendes Gebäude Hier könnte die geschlossene Apotheke umgebaut werden, z. B. in ein 
Kleidungsgeschäft. 22 0 22

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Cafe Ein richtiges Cafe, ähnlich dem Cafe Herzstück in Pastetten oder dem Cafe Ida, 
wäre wünschenswert. 45 1 46

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

CityCenter, Einkaufszentrum 
ähnliches

Ich als Bürger aus Markt Schwaben finde es echt peinlich kein Citycenter oder 
ähnliches zu haben. Sogar Poing hat einen Citycenter und ich wünsche es mir sehr. 
Damit sind keine großen Einkaufszentren wie in München gemeint sondern ein 
kleines mit attraktiven Geschäften, Cafés und Restaurants.  Das würde aus Markt 
Schwaben von einer 4/10 auf eine 11/10 bringen.

28 23 51

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

viele Läden machen zu -
21 1 22

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Wieder Anreize für 
Einzelhandel geben 

Markt Schwaben hätte viel Potenzial, man sieht das am Marktsonnrag, aber das 
Angebot sollte ausgefallener und hochwertiger werden. Man sieht, dass die Leute 
von allen Richtungen kommen würden. Auch ein Kino oder ein Eislaufplatz wäre 
doch schön,  Vielleicht auch mal Kleinkunst wie in Ebersberg oder in Pliening, es 
gibt ja eine Bühne vom Theaterverein. Und ein richtiges bayrisches Wirtshaus wäre 
auch mal wieder schön, zum Glück ist ja der Italiener am Marktplatz eingezogen, 
sonst wäre da auch große Leere.  Danke!  

22 1 23

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Öffnungszeiten Leider geben die Geschäfte kaum die Möglichkeit, Geld auszugeben. Wer 
außerhalb von Markt Schwaben berufstätig ist, steht unter der Woche abends vor 
verschlossenen Türen. Samstags ist nur bis 12 geöffnet. Nicht mal vor Weihnachten 
ist an den Samstagen länger geöffnet. Sehr schade.

15 0 15

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Prinzenrolle In jedem Geschäft eine Prinzenrolle
3 8 11

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Einkaufsmöglichkeiten fehlen Mir fehlen mehr attraktive Einkaufsmöglichkeiten
16 0 16

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Biergarten in Markt 
Schwaben

Mir fehlt ein richtiger Biergarten in Markt Schwaben 
85 0 85

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Biergarten Den schönsten Biergarten in Markt Schwaben gibt es beim Schnitzelgaudi........!!! 
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Geschäfte für ältere 
Menschen

Es fehlen bessere Geschäfte für die älteren Bwewohner im Ortskern
33 0 33

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Cafe im Stadtzentrum Ich wünsche mir ein neues Cafe im Stadtzentrum
25 0 25

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gibt es eigentlich... Idas Café hat ja leider die Corona-Schließung nicht überlebt. Dem Grüne Pferd 
sollte man eine Chance geben, auch wenn es noch nicht super-professionel 
geführt ist. Aber wir sind immer gerne dort. Aber stimmt schon, lieber ein Café als 
noch einen Bet&Win.

15 0 15

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Service und Gastro Viele Einwohner von Markt Schwaben wohnen mittlerweile im Gewerbegebiet Süd 
und hier wäre ein Ansiedlung von einem Ärztehaus und Gastronomie 
wünschenswert

34 23 57

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Was schönes Wieder sowas wie das Kreillers
39 1 40

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Ergänzung: Wieder sowas wie das Cafe Ida bzw. das Cafe Herzstück in Markt Schwaben :-)
7 0 7

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Öffnungszeiten Öffnungszeiten der 
Geschäfte im Ort

Der Anstieg der Einwohnerzahl von Markt Schwaben in den letzten Jahrzehnten ist 
ganz überwiegend auf Berufspendler nach München oder Richtung Flughafen 
zurückzuführen. Dieses Potenzial von mehreren tausend, oft gut verdienenden, 
Einwohnern wird von den Geschäften um den Marktplatz leider seit Jahrzehnten 
komplett ignoriert. Bis 18 Uhr sind die meisten Pendler noch nicht wieder im Ort, so 
dass man die Läden unter der Woche nie nutzen kann.  Zumindest an zwei Tagen 
sollten die Geschäfte bis 20 Uhr öffnen, dazu länger an Samstagen. Das könnte 
man evtl. durch einen komplett freien Montag oder spätere Öffnungszeiten an 
bestimmten Tagen ausgleichen. 

51 4 55

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Mehr Nutzung der 
ortsansässigen Geschäfte 

Es müsste irgendwie interessanter für Markt Schwabener werden die Geschäfte 
und Gastronomie im Ort zu nutzen 34 0 34

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Besseres Angebot im 
Einzelhandel und der 
Gastronomie

Ich wünsche mir mehr attraktive Geschäfte für Bekleidung und Haushaltsartikel. 
Ausserdem fehlt mir ein gutes Gasthaus mit Hausmannskost. 22 0 22

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Bar Es fehlt eine Bar
14 1 15

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Bar/Treffpunkt für junge 
Menschen - bezahlbares 
Angebot

In Markt Schwaben fehlt eine gemütliche Bar, in der man auch nur etwas trinken 
kann. Insbesondere junge Leute finden keinen Treffplatz 1 0 1

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Besseres Angbeot für 
Lebensmittel, 
Unverpacktladen

Ich wünsche mir neue Lebensmittelläden sowie einen Unverpacktladen am 
Marktplatz 29 2 31

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Einzelhandel am Marktplatz Mehr Einzelhandel am Marktplatz ansiedeln

20 0 20

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Mehr Geschäfte sind 
notwendig für MS

Der Marktplatz ist eine Schande! Man benötigt kaum 10 Sekunden zum 
überqueren, es gibt absolut nichts, was einen zum schlendern einlädt. Ein Billigst 
Discounter, ein Buchladen, Sport, das wars dann auch schon. Es gibt absolut nichts 
dort, was einladend wirkt. Markt Schwaben hat kein Stadtzentrum wo man einmal 
verweilen würde, Leute sehen und treffen, etc  Es fehlt auch in ganz MS an Bänken 
wo man sich einmal hinsetzen kann und an begrünten Strassen. Die Hauptstrassen 
sind alle ohne jeglichen Schatten im Sommer. 

10 1 11

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Mehr Shopping-Läden Ich wünsche mir mehr Geschäffte zum Shoppen
14 0 14

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Einzelhandel Ich wünsche mir Einzelhandel in Gebäude Rupprich und Stacheter 
35 0 35

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

FahrBar ist super FahrBar ist ein großartiges Geschäft. Die Inhaber sind super nett und der Laden 
läuft.   Keine Idee zwar für ISEK aber ich möchte an dieser Stelle einfach auch mal 
ein Lob loswerden. Hier funktioniert der Einzelhandel am Ort. 

18 1 19

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

EInkaufsmöglichkeiten im 
Zentrum

Ich wünsche mir mehr Möglichkeiten zum Einkaufen im Zentrum (insbesondere 
Bekleidung) 27 0 27

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Verlorenes Café Schade dass sich hier gastronomisch nichts weiterentwickelt.
27 0 27

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

bayrische Gaststätten und 
Stadlfeste 

 Ich bin in Markt Schwaben geboren und lebe seit 58 Jahren in Markt Schwaben.  
Meiner Meinung, haben wir schon genug ausländische Gaststätten in Markt 
Schwaben.  Was fehlt sind Bayrische Gaststätten mit bayrischer Küche.  Es fehlen 
auch die Standlfeste wie sie beim  Post Georg  in der Walkstrasse waren, diese 
Feste waren für Jung und Alt.  

31 2 33

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Tagescafe / Bistro / 
Feierabendbier

Das Unterbräu wäre die perfekte Location für ein Tagescafe mit 
Frühstücksangebot, leichten Mittagsnacks und zum Feierabendbier kleine Speisen. 
Nachmittags Kaffee und Kuchen. Wer eine Investion sucht darf sich gerne bei mir 
melden ;-) 

22 0 22

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Biergarten Es fehlt ein schöner bayerischer Biergarten! 
21 0 21

Einzelhandel, Dienstleistung 
und Gastronomie

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Wieder Anreize für 
Einzelhandel geben 

Markt Schwaben hätte viel Potenzial, man sieht das am Marktsonnrag, aber das 
Angebot sollte ausgefallener und hochwertiger werden. Man sieht, dass die Leute 
von allen Richtungen kommen würden. Auch ein Kino oder ein Eislaufplatz wäre 
doch schön,  Vielleicht auch mal Kleinkunst wie in Ebersberg oder in Pliening, es 
gibt ja eine Bühne vom Theaterverein. Und ein richtiges bayrisches Wirtshaus wäre 
auch mal wieder schön, zum Glück ist ja der Italiener am Marktplatz eingezogen, 
sonst wäre da auch große Leere.  Danke!  

22 1 23

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Öffnungszeiten Leider geben die Geschäfte kaum die Möglichkeit, Geld auszugeben. Wer 
außerhalb von Markt Schwaben berufstätig ist, steht unter der Woche abends vor 
verschlossenen Türen. Samstags ist nur bis 12 geöffnet. Nicht mal vor Weihnachten 
ist an den Samstagen länger geöffnet. Sehr schade.

15 0 15

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Prinzenrolle In jedem Geschäft eine Prinzenrolle
3 8 11

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Einkaufsmöglichkeiten fehlen Mir fehlen mehr attraktive Einkaufsmöglichkeiten
16 0 16

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Biergarten in Markt 
Schwaben

Mir fehlt ein richtiger Biergarten in Markt Schwaben 
85 0 85

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Biergarten Den schönsten Biergarten in Markt Schwaben gibt es beim Schnitzelgaudi........!!! 
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Geschäfte für ältere 
Menschen

Es fehlen bessere Geschäfte für die älteren Bwewohner im Ortskern
33 0 33

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Cafe im Stadtzentrum Ich wünsche mir ein neues Cafe im Stadtzentrum
25 0 25

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gibt es eigentlich... Idas Café hat ja leider die Corona-Schließung nicht überlebt. Dem Grüne Pferd 
sollte man eine Chance geben, auch wenn es noch nicht super-professionel 
geführt ist. Aber wir sind immer gerne dort. Aber stimmt schon, lieber ein Café als 
noch einen Bet&Win.

15 0 15

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Service und Gastro Viele Einwohner von Markt Schwaben wohnen mittlerweile im Gewerbegebiet Süd 
und hier wäre ein Ansiedlung von einem Ärztehaus und Gastronomie 
wünschenswert

34 23 57

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Was schönes Wieder sowas wie das Kreillers
39 1 40

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Ergänzung: Wieder sowas wie das Cafe Ida bzw. das Cafe Herzstück in Markt Schwaben :-)
7 0 7

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Öffnungszeiten Öffnungszeiten der 
Geschäfte im Ort

Der Anstieg der Einwohnerzahl von Markt Schwaben in den letzten Jahrzehnten ist 
ganz überwiegend auf Berufspendler nach München oder Richtung Flughafen 
zurückzuführen. Dieses Potenzial von mehreren tausend, oft gut verdienenden, 
Einwohnern wird von den Geschäften um den Marktplatz leider seit Jahrzehnten 
komplett ignoriert. Bis 18 Uhr sind die meisten Pendler noch nicht wieder im Ort, so 
dass man die Läden unter der Woche nie nutzen kann.  Zumindest an zwei Tagen 
sollten die Geschäfte bis 20 Uhr öffnen, dazu länger an Samstagen. Das könnte 
man evtl. durch einen komplett freien Montag oder spätere Öffnungszeiten an 
bestimmten Tagen ausgleichen. 

51 4 55

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Mehr Nutzung der 
ortsansässigen Geschäfte 

Es müsste irgendwie interessanter für Markt Schwabener werden die Geschäfte 
und Gastronomie im Ort zu nutzen 34 0 34

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Besseres Angebot im 
Einzelhandel und der 
Gastronomie

Ich wünsche mir mehr attraktive Geschäfte für Bekleidung und Haushaltsartikel. 
Ausserdem fehlt mir ein gutes Gasthaus mit Hausmannskost. 22 0 22

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Bar Es fehlt eine Bar
14 1 15

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Bar/Treffpunkt für junge 
Menschen - bezahlbares 
Angebot

In Markt Schwaben fehlt eine gemütliche Bar, in der man auch nur etwas trinken 
kann. Insbesondere junge Leute finden keinen Treffplatz 1 0 1

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Besseres Angbeot für 
Lebensmittel, 
Unverpacktladen

Ich wünsche mir neue Lebensmittelläden sowie einen Unverpacktladen am 
Marktplatz 29 2 31

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Einzelhandel am Marktplatz Mehr Einzelhandel am Marktplatz ansiedeln

20 0 20

KommentarEinzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Mehr Geschäfte sind 
notwendig für MS

Der Marktplatz ist eine Schande! Man benötigt kaum 10 Sekunden zum 
überqueren, es gibt absolut nichts, was einen zum schlendern einlädt. Ein Billigst 
Discounter, ein Buchladen, Sport, das wars dann auch schon. Es gibt absolut nichts 
dort, was einladend wirkt. Markt Schwaben hat kein Stadtzentrum wo man einmal 
verweilen würde, Leute sehen und treffen, etc  Es fehlt auch in ganz MS an Bänken 
wo man sich einmal hinsetzen kann und an begrünten Strassen. Die Hauptstrassen 
sind alle ohne jeglichen Schatten im Sommer. 

10 1 11

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Mehr Shopping-Läden Ich wünsche mir mehr Geschäffte zum Shoppen
14 0 14

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Einzelhandel Ich wünsche mir Einzelhandel in Gebäude Rupprich und Stacheter 
35 0 35

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

FahrBar ist super FahrBar ist ein großartiges Geschäft. Die Inhaber sind super nett und der Laden 
läuft.   Keine Idee zwar für ISEK aber ich möchte an dieser Stelle einfach auch mal 
ein Lob loswerden. Hier funktioniert der Einzelhandel am Ort. 

18 1 19

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

EInkaufsmöglichkeiten im 
Zentrum

Ich wünsche mir mehr Möglichkeiten zum Einkaufen im Zentrum (insbesondere 
Bekleidung) 27 0 27

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Verlorenes Café Schade dass sich hier gastronomisch nichts weiterentwickelt.
27 0 27

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

bayrische Gaststätten und 
Stadlfeste 

 Ich bin in Markt Schwaben geboren und lebe seit 58 Jahren in Markt Schwaben.  
Meiner Meinung, haben wir schon genug ausländische Gaststätten in Markt 
Schwaben.  Was fehlt sind Bayrische Gaststätten mit bayrischer Küche.  Es fehlen 
auch die Standlfeste wie sie beim  Post Georg  in der Walkstrasse waren, diese 
Feste waren für Jung und Alt.  

31 2 33

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Tagescafe / Bistro / 
Feierabendbier

Das Unterbräu wäre die perfekte Location für ein Tagescafe mit 
Frühstücksangebot, leichten Mittagsnacks und zum Feierabendbier kleine Speisen. 
Nachmittags Kaffee und Kuchen. Wer eine Investion sucht darf sich gerne bei mir 
melden ;-) 

22 0 22

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Biergarten Es fehlt ein schöner bayerischer Biergarten! 
21 0 21

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Konfektionsgeschäft Mir fehlt ein Konfektionsgeschäft
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Bäcker/Kiosk am Bahnhof Mir fehlt ein Bäcker oder Kiosk am Bahnhof
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlende 
Einkaufsmöglichkeiten

Mir fehlen Geschäfte (Kleidung, etc.)
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Bekleidungs- und 
Schuhgeschäfte

Mir fehlen Bekleidungs- und Schuhgeschäfte in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Mehr Cafes und Geschäfte Ich hätte gerne mehr Cafes, Boutiquen, H&M etc. Eventuell ein kleines 
Einkaufszentrum 0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Freizeitmöglichkeiten Ich wünsche mir ein Kino, Bar, Cafe oder Club für Jugendliche, Breakdance-Kurse 
und Grillplätze 0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Obststand Ein Obststandl neben Bäcker Rieger
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlende 
Einkaufsmöglichkeiten

Mir fehlen Bekleidungsgeschäfte, Baumarkt, Hofpfisterei, Gartencente, Cafe mit 
Garten 0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlende 
Einkaufsmöglichkeiten

Mir fehlen Bekleidungsgeschäfte und ein Elektromarkt
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Einzelhandel fehlt Ein Lebensmittelmarkt im Zentrum
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Internetcafe Mir fehlt ein Internetcafe

0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kino Ich würde mir ein Kino wünschen
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

App "too good to go" Teilnahme örtlicher Geschäfte und Restaurants an der App "too good to go"
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Unverpacktläden Unverpacktläden
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Entwicklung Sportpark Es ist seid langem bekannt, dass der Kunstrasen Platz in einem miserablen Zustand 
ist. Dies führt dazu das immer mehr Kinder, Jugendliche und ehrenamtliche Trainer, 
sich dem Verein abwenden und zu umliegenden Nachbar Vereinen wechseln, da 
die Infrastruktur sich in Markt Schwaben immer weiter verschlechtert. Das betrifft 
auch das Freizeitangebot für nicht Vereinsmitglieder. Hier müsste kurzfristig etwas 
passieren. 

323 9 332

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Erneuerung Kunstrasen Kunstrasen muss unbedingt erneuert werden!  So einen Rasen gibt es in 
Umgebung 200 km nicht!  Oder das kann man nicht als Kunstrasen mehr nennen!! 
Wenn da was nicht gemacht wird in nächste Zeit gehen die Kinder alle weg!!  Was 
wirklich schade ist!! 

104 0 104

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

nachhaltiger Kunstrasen Wenn man den Kunstrasen erneuert, wäre es sinnvoll, sich für eine nachhaltigere 
alternative mit Kirkgranulat zu entscheiden. 80 1 81

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Umzäunung Nicht nur der Kunstrasen muss erneuet werden, sondern auch im gleichen Zuge 
eine Umzäunung gebaut werden, damit er nicht wieder nach 10 Jahren nicht 
mehr benutzbar ist

54 0 54

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Sportplatz Finsinger Str. Der Fußballplatz in der Finsinger Str. braucht eine Infrastruktur. Es müssen kurzfristig 
die Möglichkeiten geschaffen werden, dass sich die Kinder und Jugendliche vor 
Ort umziehen können. Auch die Installation von Auswechselbänken würde dem 
Erscheinungsbild als Sportplatz und der Funktionalität helfen. 

246 8 254

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Zentrumsnahes 
Sportangebot

Zentrumsnahes 
Sportangebot

Mit Fertigstellung der Schulen, sollte auch wieder die Möglichkeit für ein 
Sportangebot in Zentrumsnähe geschaffen werden. Sei es durch einen neuen 
Hartplatz, Soccer5 Platz, Rasenplatz etc. 

148 5 153

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bewegungsangebote für 
Kinder

ich würde für die Kinder für einen naturnahen Raum plädieren. Fußball oder 
Hartplatz erreicht immer nur eine kleine Anzahl der Kinder, wird im Sommer heiß 
und schattenlos. Da wäre eine Bepflanzung mit Wasser und  Freispiel sicher eine 
förderlichere Alternative. 

37 22 59

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bewegungsmöglichkeiten In Markt Schwaben wird inzwischen fast jede grüne Fläche innerorts zugebaut. Die 
Möglichkeiten zur Bewegung und Entfaltung von Kindern und Jugendlichen 
werden dramatisch weniger. Früher gab es im Burgerfeld z.B. noch zwei größere 
Wiesen, auf denen man Drachen steigen lassen konnte - zugebaut. Eine Wiese 
hinter der Bürgermeister-Strobl-Straße: inzwischen eingezäunt und anderweitig 
verwendet. Der Jahn-Sportplatz als grünes Areal im Ortskern fehlt nun seit dem 
Schulneubau extrem. Wo können sich die Kinder und Jugendlichen denn noch 
austoben? Der Sportpark ist zu weit draußen, wie sollen 9, 10 oder 11 jährige denn 
da alleine hinkommen? Quer durch den für Fahrradfahrer aufgrund starken 
Verkehrsaufkommens und sehr enger Bebauung hochgefährlichen Innenort? 
Zudem sind die Flächen im Sportpark meistens mit Fußballtraining belegt. Wenn 
nicht dringendst Wert auf grüne Oasen im Ort gelegt wird, verkommt MS zu einem 
absolut unattraktivem Ort, in dem man nur noch schläft, sich ansonsten aber nicht 
mehr aufhalten möchte. Es wird immer mehr Wohnbebauung angestrebt bei 
immer weniger Freizeitwert und mangelnden Erholungsflächen.

19 0 19

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Zentrumsnahes 
Sportangebot

Sportplatz bei den Schulen Es sollte am Platz der jetzigen Mittelschule unbedingt wieder ein Sportplatz für die 
Kinder her. Es gab Gerüchte dass dieses Areal ggf. Bebaut werden sollteÖ das darf 
nicht passieren. Die Kinder brauchen einen Sportplatz wo sie auch in einer 
Sportstunde etwas machen können ohne den Weg zum anderen Sportplatz (zu Fuß 
oder per Bus).

147 3 150

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Sportplatz an Schule Es sollte aber auch ein Sportplatz sein, der öffentlich zugänglich ist, so wie jetzt. 
Jeder kann Basketball spielen oder Fußball Und muss nicht erst runter zum 
Sportzentrum... 

51 9 60

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Schulzentrum Ein Sportplatz am neuen Schulzentrum ist ein absolutes muss . Für die Schulkinder 
sowieso, aber auch für die örtlichen Sportvereine. Letztendlich auch für die Kinder, 
die die Mittagsbetreuung besuchen. Die Zahl der Kinder wird in den nächsten 
Jahren wohl eher noch zunehmen, ebenso wie die tägliche Verweildauer. Die 
brauchen in unmittelbarer Nähe einen Auslauf!!!! Jetzt kurzfristig zubetonieren 
wäre ein fataler Fehler.

32 0 32

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Fußball Spielfeld Beim letzten Besuch von einem Spiel der Jugendmannschaft von SpVgg habe ich 
gesehen das der Kunstrasenplatz in einem sehr schlechten Zustand ist . Die 
Sportanlage ist sehr schön , aber die Spielplätze leider nicht. 

172 7 179

Einzelhandel, Dienstleistung 
und Gastronomie

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt



91

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Konfektionsgeschäft Mir fehlt ein Konfektionsgeschäft
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Gastronomieangeb
ot erhöhen

Bäcker/Kiosk am Bahnhof Mir fehlt ein Bäcker oder Kiosk am Bahnhof
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlende 
Einkaufsmöglichkeiten

Mir fehlen Geschäfte (Kleidung, etc.)
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Bekleidungs- und 
Schuhgeschäfte

Mir fehlen Bekleidungs- und Schuhgeschäfte in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Mehr Cafes und Geschäfte Ich hätte gerne mehr Cafes, Boutiquen, H&M etc. Eventuell ein kleines 
Einkaufszentrum 0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Freizeitmöglichkeiten Ich wünsche mir ein Kino, Bar, Cafe oder Club für Jugendliche, Breakdance-Kurse 
und Grillplätze 0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Obststand Ein Obststandl neben Bäcker Rieger
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlende 
Einkaufsmöglichkeiten

Mir fehlen Bekleidungsgeschäfte, Baumarkt, Hofpfisterei, Gartencente, Cafe mit 
Garten 0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlende 
Einkaufsmöglichkeiten

Mir fehlen Bekleidungsgeschäfte und ein Elektromarkt
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Einzelhandel fehlt Ein Lebensmittelmarkt im Zentrum
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Internetcafe Mir fehlt ein Internetcafe

0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kino Ich würde mir ein Kino wünschen
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

App "too good to go" Teilnahme örtlicher Geschäfte und Restaurants an der App "too good to go"
0 0 0

Idee Einzelhandel, 
Dienstleistungen und 
Gastronomie

Nahversorgung 
ausbauen

Unverpacktläden Unverpacktläden
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Entwicklung Sportpark Es ist seid langem bekannt, dass der Kunstrasen Platz in einem miserablen Zustand 
ist. Dies führt dazu das immer mehr Kinder, Jugendliche und ehrenamtliche Trainer, 
sich dem Verein abwenden und zu umliegenden Nachbar Vereinen wechseln, da 
die Infrastruktur sich in Markt Schwaben immer weiter verschlechtert. Das betrifft 
auch das Freizeitangebot für nicht Vereinsmitglieder. Hier müsste kurzfristig etwas 
passieren. 

323 9 332

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Erneuerung Kunstrasen Kunstrasen muss unbedingt erneuert werden!  So einen Rasen gibt es in 
Umgebung 200 km nicht!  Oder das kann man nicht als Kunstrasen mehr nennen!! 
Wenn da was nicht gemacht wird in nächste Zeit gehen die Kinder alle weg!!  Was 
wirklich schade ist!! 

104 0 104

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

nachhaltiger Kunstrasen Wenn man den Kunstrasen erneuert, wäre es sinnvoll, sich für eine nachhaltigere 
alternative mit Kirkgranulat zu entscheiden. 80 1 81

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Umzäunung Nicht nur der Kunstrasen muss erneuet werden, sondern auch im gleichen Zuge 
eine Umzäunung gebaut werden, damit er nicht wieder nach 10 Jahren nicht 
mehr benutzbar ist

54 0 54

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Sportplatz Finsinger Str. Der Fußballplatz in der Finsinger Str. braucht eine Infrastruktur. Es müssen kurzfristig 
die Möglichkeiten geschaffen werden, dass sich die Kinder und Jugendliche vor 
Ort umziehen können. Auch die Installation von Auswechselbänken würde dem 
Erscheinungsbild als Sportplatz und der Funktionalität helfen. 

246 8 254

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Zentrumsnahes 
Sportangebot

Zentrumsnahes 
Sportangebot

Mit Fertigstellung der Schulen, sollte auch wieder die Möglichkeit für ein 
Sportangebot in Zentrumsnähe geschaffen werden. Sei es durch einen neuen 
Hartplatz, Soccer5 Platz, Rasenplatz etc. 

148 5 153

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bewegungsangebote für 
Kinder

ich würde für die Kinder für einen naturnahen Raum plädieren. Fußball oder 
Hartplatz erreicht immer nur eine kleine Anzahl der Kinder, wird im Sommer heiß 
und schattenlos. Da wäre eine Bepflanzung mit Wasser und  Freispiel sicher eine 
förderlichere Alternative. 

37 22 59

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bewegungsmöglichkeiten In Markt Schwaben wird inzwischen fast jede grüne Fläche innerorts zugebaut. Die 
Möglichkeiten zur Bewegung und Entfaltung von Kindern und Jugendlichen 
werden dramatisch weniger. Früher gab es im Burgerfeld z.B. noch zwei größere 
Wiesen, auf denen man Drachen steigen lassen konnte - zugebaut. Eine Wiese 
hinter der Bürgermeister-Strobl-Straße: inzwischen eingezäunt und anderweitig 
verwendet. Der Jahn-Sportplatz als grünes Areal im Ortskern fehlt nun seit dem 
Schulneubau extrem. Wo können sich die Kinder und Jugendlichen denn noch 
austoben? Der Sportpark ist zu weit draußen, wie sollen 9, 10 oder 11 jährige denn 
da alleine hinkommen? Quer durch den für Fahrradfahrer aufgrund starken 
Verkehrsaufkommens und sehr enger Bebauung hochgefährlichen Innenort? 
Zudem sind die Flächen im Sportpark meistens mit Fußballtraining belegt. Wenn 
nicht dringendst Wert auf grüne Oasen im Ort gelegt wird, verkommt MS zu einem 
absolut unattraktivem Ort, in dem man nur noch schläft, sich ansonsten aber nicht 
mehr aufhalten möchte. Es wird immer mehr Wohnbebauung angestrebt bei 
immer weniger Freizeitwert und mangelnden Erholungsflächen.

19 0 19

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Zentrumsnahes 
Sportangebot

Sportplatz bei den Schulen Es sollte am Platz der jetzigen Mittelschule unbedingt wieder ein Sportplatz für die 
Kinder her. Es gab Gerüchte dass dieses Areal ggf. Bebaut werden sollteÖ das darf 
nicht passieren. Die Kinder brauchen einen Sportplatz wo sie auch in einer 
Sportstunde etwas machen können ohne den Weg zum anderen Sportplatz (zu Fuß 
oder per Bus).

147 3 150

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Sportplatz an Schule Es sollte aber auch ein Sportplatz sein, der öffentlich zugänglich ist, so wie jetzt. 
Jeder kann Basketball spielen oder Fußball Und muss nicht erst runter zum 
Sportzentrum... 

51 9 60

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Schulzentrum Ein Sportplatz am neuen Schulzentrum ist ein absolutes muss . Für die Schulkinder 
sowieso, aber auch für die örtlichen Sportvereine. Letztendlich auch für die Kinder, 
die die Mittagsbetreuung besuchen. Die Zahl der Kinder wird in den nächsten 
Jahren wohl eher noch zunehmen, ebenso wie die tägliche Verweildauer. Die 
brauchen in unmittelbarer Nähe einen Auslauf!!!! Jetzt kurzfristig zubetonieren 
wäre ein fataler Fehler.

32 0 32

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Fußball Spielfeld Beim letzten Besuch von einem Spiel der Jugendmannschaft von SpVgg habe ich 
gesehen das der Kunstrasenplatz in einem sehr schlechten Zustand ist . Die 
Sportanlage ist sehr schön , aber die Spielplätze leider nicht. 

172 7 179

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad muss bleiben Kinder müssen schwimmen lernen können. Diese Fähigkeit kann Leben retten! Alle 
Schulen nutzen das Schwimmbad und auch Gäste aus kleineren umliegenden 
Gemeinden. Auch bei einigen Krankheiten ist Wassersport eine der wenigen 
erträglichen Sportarten. Deshalb ist ein Schwimmbad unbedingt erhaltenswert.  
Angesichts des dramatischen Anstiegs von Nichtschwimmern sollte ggf. lieber 
über eine kommunenübergreifende Finanzierung als über eine 
Schwimmbadschließungen nachgedacht werden.

317 7 324

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad Ich bin auch dafür, dass das Schwimmbad bleibt. Da ich nicht weiß, wie es bisher 
geregelt ist, wenn eine andere Gemeinde ihre Schüler in unserem Schwimmbad 
schwimmen lässt/Schwimmunterricht abhalten kann, sollte diese Gemeinde sich 
an den Kosten der Erhaltung des Hallenbades beteiligen. 

88 0 88

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Finanzierung des weiteren 
Schwimmbad-Betriebes

Ich finde, man sollte einen Zweckverband Schwimmhalle gründen und hier 
Gemeinden miteinbeziehen, deren Bürger das Bad regelmäßig nutzen (wie 
Gelting, Pliening, Poing, Forstinning, evtl. auch Ottenhofen, Forstern etc.).

74 0 74

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Viele Förderprogramme 
verfügbar

Das Hallenbad ist ein Ort der Begegnung und Enspannung für alle Altersschichten. 
Es dient der Förderung der Gesundheit unterstützt dabei, so manches Leiden zu 
lindern oder gar zu heilen. Ganz zu schweigen vom sportlichen Nutzen und der 
Schwimmausbildung. Die Frage, ob ein Schwimmbad erhalten bleiben soll oder 
nicht, darf sich gar nicht stellen.  Zum Erhalt gibt es gerade für finanzsschwache 
Gemeinden wie unser Markt Schwaben viele Förderprogramme. Hier die drei, die 
mir bekannt sind:  - Sonderprogramm Schwimmbadförderung SPSF (läuft 
voraussichtlich noch bis Ende 2024) - Förderung Neu-, Um- und 
Erweiterungsbauten sowie Generalsanierungen schulisch bedarfsnotwendiger 
Hallenbäder nach Art. 10 des Bayerischen Finanzausgleichsgesetzes (BayFAG) - 
Programm zur Förderung von öffentlichen touristischen Infrastruktureinrichtungen 
(RÖFE) Der Verlust des Hallenbades wäre verheerend für Markt Schwaben.

34 1 35

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

2 Neue Basketballkörbe Am Sportpark existieren 2 Basketballkörbe, aber meist sind diese besetzt. Durch 
noch zwei weitere Körbe könnten noch mehr gleichzeitig spielen. Außerdem gibt 
es noch Platz, also müsste man das Basketballfeld nicht erweitern sondern nur zwei 
neue Körbe installieren.

69 0 69

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Wenn dann richtig Der Platz sollte mit zwei weiteren Körben auf korrekter Höhe & vor allen Dingen 
ordentlichen Linien ausgestattet werden. Viele Markt Schwabener wollen 
Basketball spielen, es gibt viel zu wenige öffentliche Plätze dafür. 

18 0 18

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Flutlichtes für die Basketball 
Körbe 

Hallo da es zu Zeit immer noch schnell dunkel wir wollte ich fragen ob man 
eventuell Flutlichter auch am Basketball platzt hinzufügen kann und das währe gut 
für die Zeit nach Sommer und vor Sommer.Im Sommer ist es meisten auch so das 
wir am Abend da sind Ober es wir um 21:30 meistens dunkel aber wir würden noch 
länger bleiben das wäre super wenn man flutlichter hinzufügen könnte 

17 0 17

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Skate/BMX/Scooter/... Platz Mit gefällt das es einen Platzt mit Rampen und Boxen gibt. Leider ist der Platzt 
schon ein bisschen in die Jahre gekommen.   Ich wünsche mir das hier zusammen 
mit den Nutzern ein bisschen erneuert wird und vielleicht sogar ein paar neue 
Attraktion dazu gebaut werden. Gerne helfe ich mit:-)  Einen schönes Beispiel finde 
ich z.B. den Skatepark in Vaterstetten.

56 6 62

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Erneuerung Kunstrasen Der Kunstrasen ist eine Schande. Erneuerung ggfs. mit Crowdfunding, ich denke 
viele Eltern wären auch bereit sich zu beteiligen 276 3 279

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportpark: Renovierung + 
Beispiele für 
Erweiterungsmöglichkeiten

Mit dem Bau des Sportparks wurde die Lebensqualität in Markt Schwaben 
erheblich gefördert. Auch der Badeweiher mit Liegewiese und Restaurant sind sehr 
schön angelegt. Darüber freuen wir uns sehr. Wie bei vielen Dingen reicht es aber 
nicht aus, einmal etwas hinzustellen und sich dann um die Erhaltung und 
zeitgemäße Weiterentwicklung nicht weiter zu kümmern. Diverse Bestandteile des 
Sportparks wie der Kunstrasen oder Basketballplatz sind einem erbärmlichen 
Zustand.  Der Sportpark könnte bspw. um einen Trimm-dich-Pfad, Tennishalle oder 
einen Hartplatz für Fußball erweitert werden. Für das öffentliche Fußballspielen 
fehlen kleinere, zugängliche Tore. Die verfügbaren Tore sind leider mit Ketten 
abgesperrt. Für weitere Ideen zur Erhöhung der Attraktivität können auch die 
modernen Sportparks in der Umgebung (Poing) als Ideengeber gute Dienste 
leisten.

302 7 309

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Skatepark Mein Sohn wollte, dass ich es zum Thema Sport in der Stadt hinzufüge -es fehlt ein 
großerer Skatepark mit Fullpipe, Backyard Bowl und Pool Coping. 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Ich hoffe, dass hier wieder ein Sportplatz für die Schüler geplant ist, da der Weg in 
das Sportzentrum ein Zeitfresser während der Schulzeit ist somit kaum rentabel als 
Sportunterricht ist. 

333 2 335

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Sportplatz in Schulnähe Ein Ersatz für den alten Jahn-Sportplatz ist in unmittelbarer Schulnähe dringend 
erforderlich - und war im Übrigen auch im Vorfeld des Schulneubaus versprochen! 
Hier jetzt mit anderen Ideen aufzuwarten (wie Wohnungsbau o. ä.) wäre 
Wortbruch - im Bereich der hohen Politik zwar üblich, im kommunalen Bereich aber 
ein absolutes No go!

69 0 69

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Alter Jahnsportplatz / 
Mittelschule 

Seh ich genauso: still und leise haben sich hier sämtliche Grün- & Sportflächen-
Überlegungen offensichtlich  in Luft aufgelöst bzw wird allzu schnell auf den (weit 
entfernten)  Sportpark verwiesen. Es gibt insbesondere an Werktagen ausreichend 
Kinder und Jugendliche welche sich im Bereich Schulzentrum & Ortsmitte auf einen 
Sportplatz/Bolzplatz oder zumindest Grünstreifen sportlich austoben könnten. 
Wohnungsbau-Argumente in allen Ehren aber man sollte doch nicht alles komplett 
zupflastern 

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kinderbetreuung Waldkindergarten Ein Waldkindergarten für Markt Schwaben wäre eine echte Bereicherung. Leider 
gibt es dieses fortschrittliche Angebot in Poing und die sind völlig überlaufen , 
sodass man keinen Platz aus Nachbargemeinden hat . 

41 52 93

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Eigeninitiative gefragt Ein Waldkindergarten befürworte ich auch, aber nicht an der Stelle die hier 
angegeben ist. Und statt zu jammern ist Eigeninitiative gefragt. Warum nicht einen 
Waldkindergarten gründen? Der in Poing wird auch von einem Verein geführt. 4 1 5

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Ort gilt nur als Beispiel Die Wahl des Ortes auf dieser Karte gilt nur als Beispiel. Bin sehr überrascht über die 
vielen Ñfinde ich nichtì. Habe als Erzieherin in einem Waldkindergarten gearbeitet 
und die viele Zeit draußen wirkt sich so positiv auf Kinder aus. Deswegen bin ich 
verwirrt warum dem anscheinend negativ gegenüber gestanden wird.

7 1 8

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Wurde bereits versucht Hallo Stefan,  die Gründung eines Waldkindergartens wurden bereits vor ca. 6 
Jahren in Markt Schwaben von meiner Freundin -auch Erzieherin- versucht. Sie hat 
viel Zeit und Energie reingesteckt und dann wurde es von der Gemeinde 
abgelehntÖ

3 1 4

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Ferienprogramm für Kinder Sportlich, musikalisch, künstlerisch, kulinarisch, kreativ, naturnah oder etwas ganz 
anderes 19 1 20

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportpark /Basketball Die Interesse an Basketball ist enorm groß geworden - ich bin die Trainerin die U12 
Mannschaft. Es gibt leider ungenügend Ferienplätze wo die Kinder Basketball 
spielen können. 

57 3 60

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Allgemein genügend 
Aktivitäten im Ort verteilt

Es heißt, dass Kinder immer weniger Sport machen und viel zu viel rumsitzen. Wieso 
dann nicht im Ort verteilt zum Beispiel 4 Spots oder mehrere machen, wo 
Basketball, kleiner Fußballplatz usw. vertreten sind

5 0 5

Sport, Kultur und Soziales
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Gesamt
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Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
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Gesamt
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Gesamt
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Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad muss bleiben Kinder müssen schwimmen lernen können. Diese Fähigkeit kann Leben retten! Alle 
Schulen nutzen das Schwimmbad und auch Gäste aus kleineren umliegenden 
Gemeinden. Auch bei einigen Krankheiten ist Wassersport eine der wenigen 
erträglichen Sportarten. Deshalb ist ein Schwimmbad unbedingt erhaltenswert.  
Angesichts des dramatischen Anstiegs von Nichtschwimmern sollte ggf. lieber 
über eine kommunenübergreifende Finanzierung als über eine 
Schwimmbadschließungen nachgedacht werden.

317 7 324

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad Ich bin auch dafür, dass das Schwimmbad bleibt. Da ich nicht weiß, wie es bisher 
geregelt ist, wenn eine andere Gemeinde ihre Schüler in unserem Schwimmbad 
schwimmen lässt/Schwimmunterricht abhalten kann, sollte diese Gemeinde sich 
an den Kosten der Erhaltung des Hallenbades beteiligen. 

88 0 88

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Finanzierung des weiteren 
Schwimmbad-Betriebes

Ich finde, man sollte einen Zweckverband Schwimmhalle gründen und hier 
Gemeinden miteinbeziehen, deren Bürger das Bad regelmäßig nutzen (wie 
Gelting, Pliening, Poing, Forstinning, evtl. auch Ottenhofen, Forstern etc.).

74 0 74

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Viele Förderprogramme 
verfügbar

Das Hallenbad ist ein Ort der Begegnung und Enspannung für alle Altersschichten. 
Es dient der Förderung der Gesundheit unterstützt dabei, so manches Leiden zu 
lindern oder gar zu heilen. Ganz zu schweigen vom sportlichen Nutzen und der 
Schwimmausbildung. Die Frage, ob ein Schwimmbad erhalten bleiben soll oder 
nicht, darf sich gar nicht stellen.  Zum Erhalt gibt es gerade für finanzsschwache 
Gemeinden wie unser Markt Schwaben viele Förderprogramme. Hier die drei, die 
mir bekannt sind:  - Sonderprogramm Schwimmbadförderung SPSF (läuft 
voraussichtlich noch bis Ende 2024) - Förderung Neu-, Um- und 
Erweiterungsbauten sowie Generalsanierungen schulisch bedarfsnotwendiger 
Hallenbäder nach Art. 10 des Bayerischen Finanzausgleichsgesetzes (BayFAG) - 
Programm zur Förderung von öffentlichen touristischen Infrastruktureinrichtungen 
(RÖFE) Der Verlust des Hallenbades wäre verheerend für Markt Schwaben.

34 1 35

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

2 Neue Basketballkörbe Am Sportpark existieren 2 Basketballkörbe, aber meist sind diese besetzt. Durch 
noch zwei weitere Körbe könnten noch mehr gleichzeitig spielen. Außerdem gibt 
es noch Platz, also müsste man das Basketballfeld nicht erweitern sondern nur zwei 
neue Körbe installieren.

69 0 69

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Wenn dann richtig Der Platz sollte mit zwei weiteren Körben auf korrekter Höhe & vor allen Dingen 
ordentlichen Linien ausgestattet werden. Viele Markt Schwabener wollen 
Basketball spielen, es gibt viel zu wenige öffentliche Plätze dafür. 

18 0 18

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Flutlichtes für die Basketball 
Körbe 

Hallo da es zu Zeit immer noch schnell dunkel wir wollte ich fragen ob man 
eventuell Flutlichter auch am Basketball platzt hinzufügen kann und das währe gut 
für die Zeit nach Sommer und vor Sommer.Im Sommer ist es meisten auch so das 
wir am Abend da sind Ober es wir um 21:30 meistens dunkel aber wir würden noch 
länger bleiben das wäre super wenn man flutlichter hinzufügen könnte 

17 0 17

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Skate/BMX/Scooter/... Platz Mit gefällt das es einen Platzt mit Rampen und Boxen gibt. Leider ist der Platzt 
schon ein bisschen in die Jahre gekommen.   Ich wünsche mir das hier zusammen 
mit den Nutzern ein bisschen erneuert wird und vielleicht sogar ein paar neue 
Attraktion dazu gebaut werden. Gerne helfe ich mit:-)  Einen schönes Beispiel finde 
ich z.B. den Skatepark in Vaterstetten.

56 6 62

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Erneuerung Kunstrasen Der Kunstrasen ist eine Schande. Erneuerung ggfs. mit Crowdfunding, ich denke 
viele Eltern wären auch bereit sich zu beteiligen 276 3 279

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportpark: Renovierung + 
Beispiele für 
Erweiterungsmöglichkeiten

Mit dem Bau des Sportparks wurde die Lebensqualität in Markt Schwaben 
erheblich gefördert. Auch der Badeweiher mit Liegewiese und Restaurant sind sehr 
schön angelegt. Darüber freuen wir uns sehr. Wie bei vielen Dingen reicht es aber 
nicht aus, einmal etwas hinzustellen und sich dann um die Erhaltung und 
zeitgemäße Weiterentwicklung nicht weiter zu kümmern. Diverse Bestandteile des 
Sportparks wie der Kunstrasen oder Basketballplatz sind einem erbärmlichen 
Zustand.  Der Sportpark könnte bspw. um einen Trimm-dich-Pfad, Tennishalle oder 
einen Hartplatz für Fußball erweitert werden. Für das öffentliche Fußballspielen 
fehlen kleinere, zugängliche Tore. Die verfügbaren Tore sind leider mit Ketten 
abgesperrt. Für weitere Ideen zur Erhöhung der Attraktivität können auch die 
modernen Sportparks in der Umgebung (Poing) als Ideengeber gute Dienste 
leisten.

302 7 309

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Skatepark Mein Sohn wollte, dass ich es zum Thema Sport in der Stadt hinzufüge -es fehlt ein 
großerer Skatepark mit Fullpipe, Backyard Bowl und Pool Coping. 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Ich hoffe, dass hier wieder ein Sportplatz für die Schüler geplant ist, da der Weg in 
das Sportzentrum ein Zeitfresser während der Schulzeit ist somit kaum rentabel als 
Sportunterricht ist. 

333 2 335

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Sportplatz in Schulnähe Ein Ersatz für den alten Jahn-Sportplatz ist in unmittelbarer Schulnähe dringend 
erforderlich - und war im Übrigen auch im Vorfeld des Schulneubaus versprochen! 
Hier jetzt mit anderen Ideen aufzuwarten (wie Wohnungsbau o. ä.) wäre 
Wortbruch - im Bereich der hohen Politik zwar üblich, im kommunalen Bereich aber 
ein absolutes No go!

69 0 69

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Alter Jahnsportplatz / 
Mittelschule 

Seh ich genauso: still und leise haben sich hier sämtliche Grün- & Sportflächen-
Überlegungen offensichtlich  in Luft aufgelöst bzw wird allzu schnell auf den (weit 
entfernten)  Sportpark verwiesen. Es gibt insbesondere an Werktagen ausreichend 
Kinder und Jugendliche welche sich im Bereich Schulzentrum & Ortsmitte auf einen 
Sportplatz/Bolzplatz oder zumindest Grünstreifen sportlich austoben könnten. 
Wohnungsbau-Argumente in allen Ehren aber man sollte doch nicht alles komplett 
zupflastern 

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kinderbetreuung Waldkindergarten Ein Waldkindergarten für Markt Schwaben wäre eine echte Bereicherung. Leider 
gibt es dieses fortschrittliche Angebot in Poing und die sind völlig überlaufen , 
sodass man keinen Platz aus Nachbargemeinden hat . 

41 52 93

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Eigeninitiative gefragt Ein Waldkindergarten befürworte ich auch, aber nicht an der Stelle die hier 
angegeben ist. Und statt zu jammern ist Eigeninitiative gefragt. Warum nicht einen 
Waldkindergarten gründen? Der in Poing wird auch von einem Verein geführt. 4 1 5

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Ort gilt nur als Beispiel Die Wahl des Ortes auf dieser Karte gilt nur als Beispiel. Bin sehr überrascht über die 
vielen Ñfinde ich nichtì. Habe als Erzieherin in einem Waldkindergarten gearbeitet 
und die viele Zeit draußen wirkt sich so positiv auf Kinder aus. Deswegen bin ich 
verwirrt warum dem anscheinend negativ gegenüber gestanden wird.

7 1 8

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Wurde bereits versucht Hallo Stefan,  die Gründung eines Waldkindergartens wurden bereits vor ca. 6 
Jahren in Markt Schwaben von meiner Freundin -auch Erzieherin- versucht. Sie hat 
viel Zeit und Energie reingesteckt und dann wurde es von der Gemeinde 
abgelehntÖ

3 1 4

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Ferienprogramm für Kinder Sportlich, musikalisch, künstlerisch, kulinarisch, kreativ, naturnah oder etwas ganz 
anderes 19 1 20

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportpark /Basketball Die Interesse an Basketball ist enorm groß geworden - ich bin die Trainerin die U12 
Mannschaft. Es gibt leider ungenügend Ferienplätze wo die Kinder Basketball 
spielen können. 

57 3 60

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Allgemein genügend 
Aktivitäten im Ort verteilt

Es heißt, dass Kinder immer weniger Sport machen und viel zu viel rumsitzen. Wieso 
dann nicht im Ort verteilt zum Beispiel 4 Spots oder mehrere machen, wo 
Basketball, kleiner Fußballplatz usw. vertreten sind

5 0 5

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Plätze in für Kinder 
erreichbarer Nähe

Unbedingt benötigen wir Basketball- und auch andere kleine freie Plätze für Kinder 
und Jugendliche! Und zwar nicht am Sportpark draußen, wo durch den 
lebensgefährlichen Straßenverkehr im Ort kein Kind alleine hinkommen kann, 
sondern vor Ort, wo die Kinder auch wohnen! Im Ortszentrum, im Burgerfeld, usw.  
Der Bolzplatz im Burgerfeld ist toll aber permanent überfüllt, insbesondere auch 
häufig durch junge Erwachsene besetzt, und es steht für Hunderte von Kindern 
gerade mal eine einzige Tischtennisplatte zur Verfügung! 

1 0 1

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Verbesserung 
Basketballplatz

Hallo   Besondere ideen habe ich nicht, aber einige dinge habe ich am 
Basketballplatz im Sportpark bemerkt. Die Basketballkörbe sind nicht auf gleicher 
höhe eingestellt und die Schusslinien müssen neu lackiert werden.   Grüße Eron 27 0 27

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kulturhaus Eine Galerie für Ausstellung unserer örtlich verankerten Künstlerinnen und Künstler  -
als Treffpunkt vielleicht ein Café.  -Kleine Konzertabend -Lesungen -
Workshopmöglichkeiten  natürlich bräuchte es Menschen die dies, aber ein 
Gebäude als Anlaufstellen wäre schon mal ein Anfang

13 12 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Haus der Begegnung! So viel Raum und Platz für so viel Möglichkeiten!  Hier sollten sich unbedingt 
Menschen darüber austauschen was hier zukünftig stattfinden kann und wie der 
Erhalt finanziert werden könnte.  Sicherlich werden viele Ideen entstehen, von Kino 
bis RepairCafe, VHS usw usf.  Räume könnten auch an Künstlerinnen und Künstler als 
Ateliernutzung vermietet werden. Viele Menschen suchen vergeblich nach 
solchen Möglichkeiten.

58 4 62

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bürgerhaus für Kultur und 
Begegnung

In diesem Haus haben junge und alte Bürger:innen die Möglichkeit sich bei der 
Ausübung von unterschiedlichen Bildungsangeboten zu begegnen. Dabei haben 
neben den ausübenden Künstlerinnen und Künstlern Markt Schwabens vor allem 
die musikalische Bildung vor Ort (Musikschule, Marktkapelle etc.) einen 
bedeutenden Platz. Musik verbindet und schafft den Rahmen für Begegnungen 
zwischen jung und alt. Erwachsenenbildung (vhs) und die Integration der Senioren 
in Markt Schwaben gehören also zwingend zu so einem Gesamtkonzept. Gerne 
würde ich als Markt Schwabener Bürger mehr meiner Ideen mit einbringen.

25 0 25

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Versammlungsräume Wenn man das Haus allen Bürgern der Gemeinde zur Verfügung stellt, gäbe es 
auch endlich genug Möglichkeiten für Vereine, Parteien, Gruppen, ... sich zu 
treffen. Die bestehenden Möglichkeiten sind sehr spärlich gesät und schnell 
ausgebucht, und auch das Ausweichen auf die Gastronomie ist aus akustischen 
Gründen nicht ideal.  Auch die VHS könnte die Räume nutzen.

25 0 25

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Weitere Nutzung Das Schulgebäude wird unter anderem Neu Gebaut, weil das alte Marode 
geworden ist und es auch nicht mehr geltenden Sicherheitsstandards (u.a. 
Brandschutz) entspricht. Eine Sanierung ist Unrentabel. Somit sollte eine 
Weiternutzung des Gebäudes Kritisch betrachtet werden. Denn die alten 
Probleme und Kosten bleiben. Die Gemeinde sollte sich hier frühzeitig Gedanken 
machen. Sonst kommt nach dem seit über 10 Jahren immer weiter Verfallenden 
alten Feuerwehrgerätehaus noch eine weitere Ruine dazu.

16 1 17

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Nutzung für Bürger auch bei 
Neubau 

Im Falle eines Neubaus könnte aber in Vorfeld festgelegt werden, dass Teile des 
Gebäudes den Bürgern der Gemeinde zur Verfügung stehen.  19 0 19

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Mehrzwecknutzung auch 
als neues Wohnkonzept 
möglich

Ich kenne, den aktuellen Sanierungsstand des Gebäudes nicht und weiß auch 
nicht, warum die Grundschule nicht länger als solche genutzt werden kann, außer 
aufgrund von Platzmangel (es wäre schön hier z.B. über die Instagramseite oder 
andere Wege genau informiert zu werden, um leichter nachvollziehen zu können, 
warum diese Entscheidung getroffen wurde)  Sollte der Erhalt des Gebäudes 
sanierungstechnisch möglich sein, kann ich mir grundsätzlich ein modernes 
Wohnkonzept für die Grundschule vorstellen, in dem Alt und Jung gemeinsam 
wohnen können. Die Klassenzimmer haben eine gute Größe für kleinere 2 bis 3-
Zimmer Wohnungen, die sowohl von jungen Auszubildenden, Studenten, jungen 
Familien, Alleinerziehenden etc. bewohnt werden können. Es gibt bereits Modelle 
bei denen Studenten älteren Bewohnern im Alltag zur Seite stehen und dafür 
vergünstigt wohnen könnten.  In der Aula kann ein Gemeinschaftsbereich und ein 
Café entstehen, der der Öffentlichkeit zugänglich gemacht wird.  Der 
Außenbereich könnte landschaftsarchitektonisch aufgewertet werden und mit 
mehr beschatteten Grünflächen zu einer kleinen Oase werden.  Sauna und 
Hallenbad würden im Besten Fall auch bestehen bleiben und bieten so den 
Bewohnern die Möglichkeit guten Anschluss im Ort zu finden.  Das klingt vielleicht 
utopisch und bestimmt gibt es viele Hacken, aber man darf ja mal träumen ;)

2 0 2

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Erhaltung der alten 
Grundschulen als 
Schulgebäude

Das Schulgebäude sollte für eine der dringend benötigten Berufs-/Fachschulen 
verwendet werden! Überall redet man von Fachkräftemangel, aber 
Auszubildende aus dem nördlichen Landkreis Ebersberg bzw. dem südlichen 
Landkreis Erding schickt man mindestens nach Riem (bei ständigen S-Bahn-
Problemen!) in die Berufsschule!  Auch die als Neubau für Grafing-Stadt 
angedachte Berufsschule für Handwerksberufe könnte hier eine sofortige Bleibe 
finden - man muss politisch nur wollen!   

54 8 62

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Anderer Oberflächenbelag 
für die Boulebahn

Die im ehemaligen Schlossgraben angelegte Boulebahn ist echt toll - leider ist der 
grobe Schotter/Kiesel aber ziemlich ungeeignet zum Spielen. In Frankreich spielt 
man auf Sand oder feinkörnigem Kiesel, weil hier die Kugel besser rollen kann. 34 6 40

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Boule Würde dem feinen Kies zustimmen,  da Sand nur als Katzenklo dient... 13 1 14
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Sportpark 
aufwerten

Attraktivität Sportplatz Ich hätte gerne das der Sportpark attraktiver wird mit Blumenoasen Sitz 
Möglichkeiten : Tische, Stühle einfach gemütlicher 35 10 45

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Sportpark und Rasen - 
Bewirtung durch Vereine 
bei Veranstaltungen 
möglich machen

Eine Planung von Veranstaltungen mit freiem Verkauf von Kaffee/Kuchen durch 
Vereine, Kommune etc. sollte möglich gemacht werden / Idee z.B. für eine jährlich 
festzulegende maximale Anzahl an Tagen. 1 0 1

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Mountainbiking - Markt-
Schwabener-(Rund)-Trail 

Gerade Mountainbiking wird bei jung und alt immer beliebter.  Nicht nur für unsere 
Jugend würde ich mir daher einen Markt-Schwabener-(Rund)-Trail wünschen. Der 
Trail sollte Varianten und verschiedene Schwierigkeitsgrade abdecken, um 
dauerhaft und auch z.B. für Eltern-Kind-Biking attraktiv zu sein. Idealerweise lässt 
sich so ÑBikingì vielleicht auch in den Sportunterricht mit integrieren. Für Planung, 
Umsetzung und Bau sollten neben den Nachbargemeinden und (Wald-) 
Grundstücksbesitzern z.B. auch Mountainbikeverbände hinzugezogen werden 
(auch um Konflikte z.B. Fußgänger ñ Auto ñ Reiter ñ Biker von vornherein zu 
vermeiden - ggf. lässt sich ja sogar auch noch ÑParallelnutzungì als Trimm-Dich-
Pfad bewerkstelligen). Eine auch für Besucher attraktive Strecke könnte ggf. auch 
unsere Gastronomie mit beleben.

46 3 49

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Lehrschwimmbad u. 
Gemeinbedarfsfläche

verbindliche Festsetzung (Bebauungsplan) von Bauräumen für - ein 
Lehrschwimmbad - eine Erweiterungsmöglichkeit für die Grundschule - eine 
Kindertagesstätte sowie - ein Seniorenheim/Wohnraum für ältere Mitbürger*innen 11 47 58

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

wenn, dann bestehendes 
Schwimmbad 
erhalten/sanieren

Es ist die Frage ob die Gemeinde überhaupt die Mittel dafür hat. Was passiert mit 
alter Grundschule und altem Feuerwehrhaus, Was passiert mit alter Schwimmhalle, 
wenn dann wäre doch ein Schwimmhalle am jetzigen Standort sinnvoller (kürzere 
Wege für die Grundschüler); macht es aus aktueller Finanzlage nicht mehr Sinn ein 
umliegendes Lehrschwimmbad zu nutzen?

16 0 16

Sport, Kultur und Soziales
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KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Plätze in für Kinder 
erreichbarer Nähe

Unbedingt benötigen wir Basketball- und auch andere kleine freie Plätze für Kinder 
und Jugendliche! Und zwar nicht am Sportpark draußen, wo durch den 
lebensgefährlichen Straßenverkehr im Ort kein Kind alleine hinkommen kann, 
sondern vor Ort, wo die Kinder auch wohnen! Im Ortszentrum, im Burgerfeld, usw.  
Der Bolzplatz im Burgerfeld ist toll aber permanent überfüllt, insbesondere auch 
häufig durch junge Erwachsene besetzt, und es steht für Hunderte von Kindern 
gerade mal eine einzige Tischtennisplatte zur Verfügung! 

1 0 1

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Verbesserung 
Basketballplatz

Hallo   Besondere ideen habe ich nicht, aber einige dinge habe ich am 
Basketballplatz im Sportpark bemerkt. Die Basketballkörbe sind nicht auf gleicher 
höhe eingestellt und die Schusslinien müssen neu lackiert werden.   Grüße Eron 27 0 27

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kulturhaus Eine Galerie für Ausstellung unserer örtlich verankerten Künstlerinnen und Künstler  -
als Treffpunkt vielleicht ein Café.  -Kleine Konzertabend -Lesungen -
Workshopmöglichkeiten  natürlich bräuchte es Menschen die dies, aber ein 
Gebäude als Anlaufstellen wäre schon mal ein Anfang

13 12 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Haus der Begegnung! So viel Raum und Platz für so viel Möglichkeiten!  Hier sollten sich unbedingt 
Menschen darüber austauschen was hier zukünftig stattfinden kann und wie der 
Erhalt finanziert werden könnte.  Sicherlich werden viele Ideen entstehen, von Kino 
bis RepairCafe, VHS usw usf.  Räume könnten auch an Künstlerinnen und Künstler als 
Ateliernutzung vermietet werden. Viele Menschen suchen vergeblich nach 
solchen Möglichkeiten.

58 4 62

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bürgerhaus für Kultur und 
Begegnung

In diesem Haus haben junge und alte Bürger:innen die Möglichkeit sich bei der 
Ausübung von unterschiedlichen Bildungsangeboten zu begegnen. Dabei haben 
neben den ausübenden Künstlerinnen und Künstlern Markt Schwabens vor allem 
die musikalische Bildung vor Ort (Musikschule, Marktkapelle etc.) einen 
bedeutenden Platz. Musik verbindet und schafft den Rahmen für Begegnungen 
zwischen jung und alt. Erwachsenenbildung (vhs) und die Integration der Senioren 
in Markt Schwaben gehören also zwingend zu so einem Gesamtkonzept. Gerne 
würde ich als Markt Schwabener Bürger mehr meiner Ideen mit einbringen.

25 0 25

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Versammlungsräume Wenn man das Haus allen Bürgern der Gemeinde zur Verfügung stellt, gäbe es 
auch endlich genug Möglichkeiten für Vereine, Parteien, Gruppen, ... sich zu 
treffen. Die bestehenden Möglichkeiten sind sehr spärlich gesät und schnell 
ausgebucht, und auch das Ausweichen auf die Gastronomie ist aus akustischen 
Gründen nicht ideal.  Auch die VHS könnte die Räume nutzen.

25 0 25

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Weitere Nutzung Das Schulgebäude wird unter anderem Neu Gebaut, weil das alte Marode 
geworden ist und es auch nicht mehr geltenden Sicherheitsstandards (u.a. 
Brandschutz) entspricht. Eine Sanierung ist Unrentabel. Somit sollte eine 
Weiternutzung des Gebäudes Kritisch betrachtet werden. Denn die alten 
Probleme und Kosten bleiben. Die Gemeinde sollte sich hier frühzeitig Gedanken 
machen. Sonst kommt nach dem seit über 10 Jahren immer weiter Verfallenden 
alten Feuerwehrgerätehaus noch eine weitere Ruine dazu.

16 1 17

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Nutzung für Bürger auch bei 
Neubau 

Im Falle eines Neubaus könnte aber in Vorfeld festgelegt werden, dass Teile des 
Gebäudes den Bürgern der Gemeinde zur Verfügung stehen.  19 0 19

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Mehrzwecknutzung auch 
als neues Wohnkonzept 
möglich

Ich kenne, den aktuellen Sanierungsstand des Gebäudes nicht und weiß auch 
nicht, warum die Grundschule nicht länger als solche genutzt werden kann, außer 
aufgrund von Platzmangel (es wäre schön hier z.B. über die Instagramseite oder 
andere Wege genau informiert zu werden, um leichter nachvollziehen zu können, 
warum diese Entscheidung getroffen wurde)  Sollte der Erhalt des Gebäudes 
sanierungstechnisch möglich sein, kann ich mir grundsätzlich ein modernes 
Wohnkonzept für die Grundschule vorstellen, in dem Alt und Jung gemeinsam 
wohnen können. Die Klassenzimmer haben eine gute Größe für kleinere 2 bis 3-
Zimmer Wohnungen, die sowohl von jungen Auszubildenden, Studenten, jungen 
Familien, Alleinerziehenden etc. bewohnt werden können. Es gibt bereits Modelle 
bei denen Studenten älteren Bewohnern im Alltag zur Seite stehen und dafür 
vergünstigt wohnen könnten.  In der Aula kann ein Gemeinschaftsbereich und ein 
Café entstehen, der der Öffentlichkeit zugänglich gemacht wird.  Der 
Außenbereich könnte landschaftsarchitektonisch aufgewertet werden und mit 
mehr beschatteten Grünflächen zu einer kleinen Oase werden.  Sauna und 
Hallenbad würden im Besten Fall auch bestehen bleiben und bieten so den 
Bewohnern die Möglichkeit guten Anschluss im Ort zu finden.  Das klingt vielleicht 
utopisch und bestimmt gibt es viele Hacken, aber man darf ja mal träumen ;)

2 0 2

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Erhaltung der alten 
Grundschulen als 
Schulgebäude

Das Schulgebäude sollte für eine der dringend benötigten Berufs-/Fachschulen 
verwendet werden! Überall redet man von Fachkräftemangel, aber 
Auszubildende aus dem nördlichen Landkreis Ebersberg bzw. dem südlichen 
Landkreis Erding schickt man mindestens nach Riem (bei ständigen S-Bahn-
Problemen!) in die Berufsschule!  Auch die als Neubau für Grafing-Stadt 
angedachte Berufsschule für Handwerksberufe könnte hier eine sofortige Bleibe 
finden - man muss politisch nur wollen!   

54 8 62

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Anderer Oberflächenbelag 
für die Boulebahn

Die im ehemaligen Schlossgraben angelegte Boulebahn ist echt toll - leider ist der 
grobe Schotter/Kiesel aber ziemlich ungeeignet zum Spielen. In Frankreich spielt 
man auf Sand oder feinkörnigem Kiesel, weil hier die Kugel besser rollen kann. 34 6 40

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Boule Würde dem feinen Kies zustimmen,  da Sand nur als Katzenklo dient... 13 1 14
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Sportpark 
aufwerten

Attraktivität Sportplatz Ich hätte gerne das der Sportpark attraktiver wird mit Blumenoasen Sitz 
Möglichkeiten : Tische, Stühle einfach gemütlicher 35 10 45

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Sportpark und Rasen - 
Bewirtung durch Vereine 
bei Veranstaltungen 
möglich machen

Eine Planung von Veranstaltungen mit freiem Verkauf von Kaffee/Kuchen durch 
Vereine, Kommune etc. sollte möglich gemacht werden / Idee z.B. für eine jährlich 
festzulegende maximale Anzahl an Tagen. 1 0 1

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Mountainbiking - Markt-
Schwabener-(Rund)-Trail 

Gerade Mountainbiking wird bei jung und alt immer beliebter.  Nicht nur für unsere 
Jugend würde ich mir daher einen Markt-Schwabener-(Rund)-Trail wünschen. Der 
Trail sollte Varianten und verschiedene Schwierigkeitsgrade abdecken, um 
dauerhaft und auch z.B. für Eltern-Kind-Biking attraktiv zu sein. Idealerweise lässt 
sich so ÑBikingì vielleicht auch in den Sportunterricht mit integrieren. Für Planung, 
Umsetzung und Bau sollten neben den Nachbargemeinden und (Wald-) 
Grundstücksbesitzern z.B. auch Mountainbikeverbände hinzugezogen werden 
(auch um Konflikte z.B. Fußgänger ñ Auto ñ Reiter ñ Biker von vornherein zu 
vermeiden - ggf. lässt sich ja sogar auch noch ÑParallelnutzungì als Trimm-Dich-
Pfad bewerkstelligen). Eine auch für Besucher attraktive Strecke könnte ggf. auch 
unsere Gastronomie mit beleben.

46 3 49

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Lehrschwimmbad u. 
Gemeinbedarfsfläche

verbindliche Festsetzung (Bebauungsplan) von Bauräumen für - ein 
Lehrschwimmbad - eine Erweiterungsmöglichkeit für die Grundschule - eine 
Kindertagesstätte sowie - ein Seniorenheim/Wohnraum für ältere Mitbürger*innen 11 47 58

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

wenn, dann bestehendes 
Schwimmbad 
erhalten/sanieren

Es ist die Frage ob die Gemeinde überhaupt die Mittel dafür hat. Was passiert mit 
alter Grundschule und altem Feuerwehrhaus, Was passiert mit alter Schwimmhalle, 
wenn dann wäre doch ein Schwimmhalle am jetzigen Standort sinnvoller (kürzere 
Wege für die Grundschüler); macht es aus aktueller Finanzlage nicht mehr Sinn ein 
umliegendes Lehrschwimmbad zu nutzen?

16 0 16

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wohnraum u. 
Gemeinbedarfsfläche

verbindliche Festsetzung (Bebauungsplan) von Bauräumen für - Kindertagesstätte - 
Seniorenheim/Wohnraum für ältere Mitbürger*innen und - preisreduziertem 
Wohnraum (Geschosswohnungsbau mit hoher Baudichte, z. B. EOF-Wohnungen) 
Mit der kurzfristigen Festsetzung der vorgenannten baulichen Nutzungen sollte 
schon jetzt Vorsorge für einen mittelfristig zu erwartenden Bedarf getroffen werden.

10 63 73

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kinderbetreuung Neuer Hort Die Container vom  Vorschulkindergarten/Hort sollten erneuert werden. Er ist nicht 
schön anzusehen. Wir Erwachsene wollen in einem vernünftigen Gebäude wohnen 
oder arbeiten. Warum fangen wir nicht bei den Kindern und Erziehern an?  Hier 
wäre es sinnvoll den Hort komplett zu entfernen oder ein Gebäude    (Nicht aus 
Containern) zu bauen.

48 1 49

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Pumptrack, Bikepark Ein Bike- bzw. Skateboard oder Pumptrack für die größeren Kinder wäre toll. Für 
größere Kinder und Jugendliche gibt es sehr wenig Orte in Markt Schwaben. 22 3 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Aktivkreis Kunst u Kultur Achtung!!!!! Positives Feedback  Ich finde es mehr als grossartig, dass der Aktivkreis 
in jeder Hinsicht unterstützt u gefördert wird, seitens des ganzen Rathausteams und 
unserem BM...

19 2 21

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Aktivkreis KUNST & KULTUR Danke für das positive Feedback - wir haben noch viel geplant in Markt Schwaben 
- ich kann nur alle aufrufen, besucht auch die Angebote wie den Wintermarkt, den 
am 1.7..2023 stattfindenden Sommerabend usw........!!!

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Kunstrasen Kunstrasen ist in furchtbarem Zustand 235 1 236
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Kunstrasenplatz 
erneuern

Neuer Kunstrasen Leider ist der Kunstrasen stark beschädigt und daher nur noch eingeschränkt für 
den Trainingsbetrieb und garnicht mehr für den Spielbetrieb. Insb. im Frühjahr und 
Herbst ist der Kunstrasen für den Trainings- und Spielbetrieb unerlässlich.

209 1 210

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasen Falls es bei dem Kunstrasen zu einer Erneuerung kommen sollte, so wäre es besser 
statt des Kunstoffgranulats ein umweltfreundlicheres Korkgranulat zu verwenden. 74 0 74

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Bolzplatz Hier könnte mit geringem Aufwand und in unmittelbarer Nähe zum JUZ ein 
Bolzplatz errichtet werden. Des Weiteren wäre es auch nicht schädlich, wenn 
dieser bei Hochwasser überschwemmt werden würde. Somit wäre ein Bolzplatz 
mit einer Renaturierung in Einklang zu bringen.

55 11 66

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Spielplatz am Goetheplatz - 
Basketball-Säule

Der Spielplatz am Goetheplatz sollte um eine Möglichkeit Basketball spielen zu 
können erweitert werden.  Anbieten würde sich ggf. eine Art ÑBasketball-Säuleì 
(Körbe an Vorder- und Rückseite), um das Spielen auf einen Korb von zwei Seiten 
zu ermöglichen.  Der Boden in diesem Bereich wäre entsprechend anzulegen (z.B. 
ÑAscheplatzì).  Zudem sollte der Bereich vor dem Fußballtor ausgebessert werden 
ñ hier steht nach Regen das Wasser und es ist matschig.  Zudem sind im Bereich des 
ÑSpielfeldesì Löcher im Rasen, die durchaus gefährlich sind (Gefahr umzuknicken). 

35 5 40

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Sportpark Unbedingt neuen Kunstrasen 289 0 289
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Pumptrack Modulare Pumptrackbahn mit Wellen und Kurven, die auch mit Inlinern, Scootern 
und Fahrräder befahren werden kann - für alle Altersklassen geeignet. Siehe 
Beispiel www.lake.bike/de/mobiler-pumptrack-drobollach.html  

31 5 36

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Sportplätze Der Kunstrasen im Sportpark ist in einem erbärmlichen Zustand. Immer nur die 
Löcher flicken hilft da nur sehr gering.  Vielleicht wäre ein Modell nach Beispiel von 
Forstinning machbar. Da wurde damals sehr viel in Eigenleistung erbracht.  Ein 
weiterer Käfig, wie der Fun Court Tigerauge im Burgerfeld wäre am Sportpark auf 
einem der Parkplätze auch möglich. Mit Crowdfunding wäre das bestimmt auch zu 
finanzieren.  Generell wäre es super wenn noch weitere Grünfläche, um jegliche 
Art von Sport zu machen, bereitgestellt wird.  Mögliche Fläche: zwischen JUZ und 
An der Bachleiten.  

144 1 145

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Kantine Viele Kinder bräuchten ein warmes Mittagessen bevor sie nach Hause gehen. Z.b. 
hat die Realschule keine eigene Kantine! Markt Schwaben ein Ort mit vielen 
Schulen. Es wäre für viele berufstätige Eltern eine Erleichterung! Diese Kantine 
könnten nicht nur Schüler nutzen sondern auch andere Bürger!

25 10 35

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Kantine im Gymnasium kann 
auch von der Realschule 
genutzt werden

Meines Wissens nach benutzen die Realschüler einfach die Kantine im Gymnasium 
mit. Eine zweite Kantine wäre hier sicher nicht rentabel. 9 1 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Reaktivierung Turm zu 
Kunstturm / Coworking Area

Der Turm hätte nach einem Umbau und einer umlaufenden Glasfront die 
Möglichkeit wieder verwendet zu werden. Coworking Areas für Digitale 
Jungunternehmer oder eine Ebene für junge Künstler könnten entstehen. Für junge 
Schneider wäre das viele Licht optimal.  Der Turm hätte Potential zu einem 
Leuchtturm des Aufbruchs werden, da täglich sehr viele Menschen hier 
vorbeikommen.

40 2 42

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Umbau zu einem 
Gemeinschaftszentrum

Alternativ sollte das vorhandene Gebäude für vhs-Kurse, als Unterkunft für 
Flüchtlinge, Jugendzentrum, usw. genutzt werden. Aktuell steht ein so großes 
Gebäude leer.

8 4 12

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Tanzschule Ich würde mich über eine Tanzschule/-Studio freuen &#128578; im Ortskern. 65 3 68
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Digitales Schulungszentrum Ich fände es toll, wenn über alle Klassenstufen hinweg den Kindern die Möglichkeit 
einer Digitalen Weiterbildung geschaffen wird.  Die Kinder könnten dann auch die 
IT-Pflege an den Schulen mit unterstützen und gestalten und so in das Digitale 
Zeitalter hineinwachsen. In Kombination mit dem Vorschlag, den Glasturm als Co-
Working-Space neu zu gestalten, schafft man hier zusätzlich die Plattform für junge 
Unternehmer. 

14 21 35

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Konzepterstellung für 
Erweiterung

Für das Areal sollte ein Konzept entwickelt werden und dabei sollten folgende 
Fragestellungen geklärt werden: - die Bestandsflächen könnten evtl. optimiert 
werden und ein halbes Feld kann evtl. einfach durch Umnutzung von Grünfläche 
neu entstehen, - kann der Sportpark sinnig und einfach erweitert werden, eine 
Erweiterung eventuell auch zu Ungunsten des Fußballackers an der Finsinger 
Straße (aus Kostengründen macht es wenig Sinn, zwei Mal die Infrastruktur 
vorzuhalten. - auch die Pumptrack und M-Bike-Vorschläge könnte man dann 
gleich mit prüfen.  Man könnte auch diese Planung als Architektenwettbewerb 
ausloben und das beste Konzept honorieren und dann ggfs. weiterverfolgen.

25 0 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Zustand Sportpark / 
Schaffung neuer 
Sportflächen

Der Sportpark ist in einem sehr schlechten Allgemeinzustand! Der Kunstrasen muss 
dringend erneuert werden, die Sitzbänke sind gebrochen, die Mülleimer hängen 
nach unten Ö  Des Weiteren sind die Rasenflächen völlig unzureichend. Besucht 
man einmal die Trainings der Mädchenmannschaften, kann man 4-5 Mannschaften 
beobachten, die sich den lädierten Kunstrasenplatz teilen, und weitere 3-4 
Mannschaften, die auf den verbliebenen Rasenflächen üben. 

319 2 321

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Mehr Mannschaften, aber 
weniger Plätze

Mit dem Jahnsportplatz gab es früher zwei zusätzliche nutzbare Trainingsplätze, die 
nun ersatzlos weggefallen sind. Aktuell gibt es lediglich zwei Trainingsplätze 
(Nebenplatz und Finsinger Straße), einen Kunstrasen, den man am liebsten meidet, 
und einen Platz im Stadion, der durch Spiele und Veranstaltungen bereits 
überlastet ist. Dazu kommt, dass es mit den Mädchen und Frauenmannschaften, 
die es früher schlichtweg nicht gab, jetzt viel mehr Fußballer sind. Die Plätze sind 
überspielt und kaputt. Es besteht Handlungsbedarf. Um dieser gestiegenen 
Nachfrage gerecht zu werden braucht es eigentlich noch mehr Plätze als damals.

124 0 124

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Skatepark Es ist schön, dass es im Sportpark eine kleine Rampe gibt. Toll wäre, wenn das 
Ganze ein wenig ausgebaut werden könnte bzw. um einen BMX Bereich erweitert 
werden könnte.

19 1 20

Sport, Kultur und Soziales

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Sport,Kultur und 
Soziales

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Wohnraum u. 
Gemeinbedarfsfläche

verbindliche Festsetzung (Bebauungsplan) von Bauräumen für - Kindertagesstätte - 
Seniorenheim/Wohnraum für ältere Mitbürger*innen und - preisreduziertem 
Wohnraum (Geschosswohnungsbau mit hoher Baudichte, z. B. EOF-Wohnungen) 
Mit der kurzfristigen Festsetzung der vorgenannten baulichen Nutzungen sollte 
schon jetzt Vorsorge für einen mittelfristig zu erwartenden Bedarf getroffen werden.

10 63 73

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kinderbetreuung Neuer Hort Die Container vom  Vorschulkindergarten/Hort sollten erneuert werden. Er ist nicht 
schön anzusehen. Wir Erwachsene wollen in einem vernünftigen Gebäude wohnen 
oder arbeiten. Warum fangen wir nicht bei den Kindern und Erziehern an?  Hier 
wäre es sinnvoll den Hort komplett zu entfernen oder ein Gebäude    (Nicht aus 
Containern) zu bauen.

48 1 49

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Pumptrack, Bikepark Ein Bike- bzw. Skateboard oder Pumptrack für die größeren Kinder wäre toll. Für 
größere Kinder und Jugendliche gibt es sehr wenig Orte in Markt Schwaben. 22 3 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Aktivkreis Kunst u Kultur Achtung!!!!! Positives Feedback  Ich finde es mehr als grossartig, dass der Aktivkreis 
in jeder Hinsicht unterstützt u gefördert wird, seitens des ganzen Rathausteams und 
unserem BM...

19 2 21

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Aktivkreis KUNST & KULTUR Danke für das positive Feedback - wir haben noch viel geplant in Markt Schwaben 
- ich kann nur alle aufrufen, besucht auch die Angebote wie den Wintermarkt, den 
am 1.7..2023 stattfindenden Sommerabend usw........!!!

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Kunstrasen Kunstrasen ist in furchtbarem Zustand 235 1 236
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Kunstrasenplatz 
erneuern

Neuer Kunstrasen Leider ist der Kunstrasen stark beschädigt und daher nur noch eingeschränkt für 
den Trainingsbetrieb und garnicht mehr für den Spielbetrieb. Insb. im Frühjahr und 
Herbst ist der Kunstrasen für den Trainings- und Spielbetrieb unerlässlich.

209 1 210

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasen Falls es bei dem Kunstrasen zu einer Erneuerung kommen sollte, so wäre es besser 
statt des Kunstoffgranulats ein umweltfreundlicheres Korkgranulat zu verwenden. 74 0 74

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Bolzplatz Hier könnte mit geringem Aufwand und in unmittelbarer Nähe zum JUZ ein 
Bolzplatz errichtet werden. Des Weiteren wäre es auch nicht schädlich, wenn 
dieser bei Hochwasser überschwemmt werden würde. Somit wäre ein Bolzplatz 
mit einer Renaturierung in Einklang zu bringen.

55 11 66

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Spielplatz am Goetheplatz - 
Basketball-Säule

Der Spielplatz am Goetheplatz sollte um eine Möglichkeit Basketball spielen zu 
können erweitert werden.  Anbieten würde sich ggf. eine Art ÑBasketball-Säuleì 
(Körbe an Vorder- und Rückseite), um das Spielen auf einen Korb von zwei Seiten 
zu ermöglichen.  Der Boden in diesem Bereich wäre entsprechend anzulegen (z.B. 
ÑAscheplatzì).  Zudem sollte der Bereich vor dem Fußballtor ausgebessert werden 
ñ hier steht nach Regen das Wasser und es ist matschig.  Zudem sind im Bereich des 
ÑSpielfeldesì Löcher im Rasen, die durchaus gefährlich sind (Gefahr umzuknicken). 

35 5 40

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Sportpark Unbedingt neuen Kunstrasen 289 0 289
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Pumptrack Modulare Pumptrackbahn mit Wellen und Kurven, die auch mit Inlinern, Scootern 
und Fahrräder befahren werden kann - für alle Altersklassen geeignet. Siehe 
Beispiel www.lake.bike/de/mobiler-pumptrack-drobollach.html  

31 5 36

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Sportplätze Der Kunstrasen im Sportpark ist in einem erbärmlichen Zustand. Immer nur die 
Löcher flicken hilft da nur sehr gering.  Vielleicht wäre ein Modell nach Beispiel von 
Forstinning machbar. Da wurde damals sehr viel in Eigenleistung erbracht.  Ein 
weiterer Käfig, wie der Fun Court Tigerauge im Burgerfeld wäre am Sportpark auf 
einem der Parkplätze auch möglich. Mit Crowdfunding wäre das bestimmt auch zu 
finanzieren.  Generell wäre es super wenn noch weitere Grünfläche, um jegliche 
Art von Sport zu machen, bereitgestellt wird.  Mögliche Fläche: zwischen JUZ und 
An der Bachleiten.  

144 1 145

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Kantine Viele Kinder bräuchten ein warmes Mittagessen bevor sie nach Hause gehen. Z.b. 
hat die Realschule keine eigene Kantine! Markt Schwaben ein Ort mit vielen 
Schulen. Es wäre für viele berufstätige Eltern eine Erleichterung! Diese Kantine 
könnten nicht nur Schüler nutzen sondern auch andere Bürger!

25 10 35

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Kantine im Gymnasium kann 
auch von der Realschule 
genutzt werden

Meines Wissens nach benutzen die Realschüler einfach die Kantine im Gymnasium 
mit. Eine zweite Kantine wäre hier sicher nicht rentabel. 9 1 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Reaktivierung Turm zu 
Kunstturm / Coworking Area

Der Turm hätte nach einem Umbau und einer umlaufenden Glasfront die 
Möglichkeit wieder verwendet zu werden. Coworking Areas für Digitale 
Jungunternehmer oder eine Ebene für junge Künstler könnten entstehen. Für junge 
Schneider wäre das viele Licht optimal.  Der Turm hätte Potential zu einem 
Leuchtturm des Aufbruchs werden, da täglich sehr viele Menschen hier 
vorbeikommen.

40 2 42

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Umbau zu einem 
Gemeinschaftszentrum

Alternativ sollte das vorhandene Gebäude für vhs-Kurse, als Unterkunft für 
Flüchtlinge, Jugendzentrum, usw. genutzt werden. Aktuell steht ein so großes 
Gebäude leer.

8 4 12

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Tanzschule Ich würde mich über eine Tanzschule/-Studio freuen &#128578; im Ortskern. 65 3 68
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Digitales Schulungszentrum Ich fände es toll, wenn über alle Klassenstufen hinweg den Kindern die Möglichkeit 
einer Digitalen Weiterbildung geschaffen wird.  Die Kinder könnten dann auch die 
IT-Pflege an den Schulen mit unterstützen und gestalten und so in das Digitale 
Zeitalter hineinwachsen. In Kombination mit dem Vorschlag, den Glasturm als Co-
Working-Space neu zu gestalten, schafft man hier zusätzlich die Plattform für junge 
Unternehmer. 

14 21 35

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Konzepterstellung für 
Erweiterung

Für das Areal sollte ein Konzept entwickelt werden und dabei sollten folgende 
Fragestellungen geklärt werden: - die Bestandsflächen könnten evtl. optimiert 
werden und ein halbes Feld kann evtl. einfach durch Umnutzung von Grünfläche 
neu entstehen, - kann der Sportpark sinnig und einfach erweitert werden, eine 
Erweiterung eventuell auch zu Ungunsten des Fußballackers an der Finsinger 
Straße (aus Kostengründen macht es wenig Sinn, zwei Mal die Infrastruktur 
vorzuhalten. - auch die Pumptrack und M-Bike-Vorschläge könnte man dann 
gleich mit prüfen.  Man könnte auch diese Planung als Architektenwettbewerb 
ausloben und das beste Konzept honorieren und dann ggfs. weiterverfolgen.

25 0 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Zustand Sportpark / 
Schaffung neuer 
Sportflächen

Der Sportpark ist in einem sehr schlechten Allgemeinzustand! Der Kunstrasen muss 
dringend erneuert werden, die Sitzbänke sind gebrochen, die Mülleimer hängen 
nach unten Ö  Des Weiteren sind die Rasenflächen völlig unzureichend. Besucht 
man einmal die Trainings der Mädchenmannschaften, kann man 4-5 Mannschaften 
beobachten, die sich den lädierten Kunstrasenplatz teilen, und weitere 3-4 
Mannschaften, die auf den verbliebenen Rasenflächen üben. 

319 2 321

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Mehr Mannschaften, aber 
weniger Plätze

Mit dem Jahnsportplatz gab es früher zwei zusätzliche nutzbare Trainingsplätze, die 
nun ersatzlos weggefallen sind. Aktuell gibt es lediglich zwei Trainingsplätze 
(Nebenplatz und Finsinger Straße), einen Kunstrasen, den man am liebsten meidet, 
und einen Platz im Stadion, der durch Spiele und Veranstaltungen bereits 
überlastet ist. Dazu kommt, dass es mit den Mädchen und Frauenmannschaften, 
die es früher schlichtweg nicht gab, jetzt viel mehr Fußballer sind. Die Plätze sind 
überspielt und kaputt. Es besteht Handlungsbedarf. Um dieser gestiegenen 
Nachfrage gerecht zu werden braucht es eigentlich noch mehr Plätze als damals.

124 0 124

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Skatepark Es ist schön, dass es im Sportpark eine kleine Rampe gibt. Toll wäre, wenn das 
Ganze ein wenig ausgebaut werden könnte bzw. um einen BMX Bereich erweitert 
werden könnte.

19 1 20

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Truhen für Sandspielzeug An öffentlichen Spielplätzen können Truhen aufgestellt werden für Sandspielzeug, 
das alle nutzen können. Füllt sich bestimmt von alleine,  von den Sachen, die man 
übrig hat

12 5 17

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Zukunft Gemeindebücherei Unsere Gemeindebücherei ist nicht nur ein Wohlfühlort und eine Stätte der 
Unterhaltung, sondern besitzt auch einen klaren Bildungsauftrag für Kinder, 
Jugendliche und Erwachsene.  Um die Erfüllung dieser Aufgabe im Blick zu 
behalten, ist es notwendig,  vor allem die digitalen Entwicklungen nicht aus dem 
Auge zu verlieren. Bis heute können Leser online keine Bücher ausleihen. Es gibt 
nur einen festen Rechercheplatz  sowie keine festen Arbeitsplätze in einer ruhigen 
Zone und kein öffentliches Wlan. In unserer Bücherei der Zukunft könnte ich mir ein 
kleines Kaffee über SB-Automaten vorstellen. Eine Rückgabestation für Medien 
würde in den Stoßzeiten entlasten und einen zusätzlichen Service für die Bürger 
bieten. Der Leseausweis sollte für Kinder bis 14 Jahre kostenlos sein, für Erwachsene 
erschwinglich. Denkbar wäre auch die Einführung einer Familienkarte. Um diese 
Entwicklung auch finanziell zu untermauern, könnte die Gemeinde über eine 
doppelte Trägerschaft nachdenken sowie die Bündelung aller Finanzmittel, die in 
der Gemeinde für die Anschaffung von Büchern regeneriert werden (Schulen).  

65 0 65

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Turnhallennutzung für 
Skigymnastik der 
Alpenvereinssektion Markt 
Schwaben

Ich hoffe, dass es auch in Zukunft für unsere Alpenvereinssektion möglich sein wird, 
von September bis zu den Osterferien in einer Turnhalle Sport zu treiben. Derzeit 
findet unsere Skigymnastik donnerstags 20 Uhr in der Turnhalle am Schwimmbad 
statt. Falls die Turnhalle wg. des Neubaus aufgegeben werden sollte, bitten wir um 
die Möglichkeit einer Turnhallen-Nutzung an anderem Ort, ggf. um 
Berücksichtigung in der neuen Turnhalle. VIELEN DANK!

7 0 7

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

aus der alten Grundschule 
ein Kino&Disco machen

alte Schule mit Turnhalle und Schwimmbad behalten/erhalten. Altes 
Grundschulgebäude zum Kino und zur Disco umgestalten. Schwimmbad muss 
behalten werden, dass unsere Kinder schwimmen lernen und wir Alten hier im Ort 
schwimmen können.

29 8 37

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Alte Grundschule nach 
Bezug der neuen Grund-
und Mittelschule weiter 
sinnvoll nutzen

Erhaltung des Gebäudes möglich, wenn z.Bsp Co-Working oder Co-Werking 
Bereiche geschaffen werden. Viele Arbeitnehmer dürfen vermehrt im sogen. 
home office arbeiten ohne aber ggfs hierzu zuhause auch Ruhe und Platz zu 
haben; hier wäre eine co-working Fläche (evtl. mit kleinem Café) ideal. Ein relativ 
neuer Trend wäre auch das co-werken, d.h. zur Verfügung Stellen von Platz und 
(Arbeits-)Gerät für diejenigen, die sich handwerklich selbständig machen wollen 
oder einfach nicht das Geld für Geräte haben. Hier könnte Markt Schwaben aktiv 
eine Gründermentalität fördern. 

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erhalt des Schwimmbads - 106 3 109
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Öffnungszeiten am 
Wochenende 
verlängern/Spiel und 
Tobetag auf s 
Wochenende verschieben

Leider sind die Öffnungszeiten am Wochenende so kurz( vermutlich 
personalbedingt). Es wäre außerdem schön, wenn das Angebot zum Toben mit 
Poolnudeln und Schwimmmatten so gelegt ist,dass auch Eltern und Kinder 
gemeinsam zum Schwimmen gehen können- ohne,dass sich eine Partei 
langweilen muss. Für Kinder ist es ziemlich langweilig,wenn die Eltern Bahnen 
schwimmen und sie sich nur anschließen können . Im Schwimmbad ist ansonsten 
nichts für Kinder geboten.Die Startblöcke sind immer gesperrt.Und im 
Nichtschwimmerbereich gibt es auch keine Attraktion.Schade

24 0 24

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

mehr Feste mit Musik - 16 1 17
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
mehr Ärzte - 36 0 36

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Mehr Veranstaltungen Ich wünsche mir, dass Markt Schwaben lebendiger wird. Schön wären mehr 
Veranstaltungen die zur Jahrszeit passen und auch Abends stattfinden. 23 0 23

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Mehr Verantstaltungen Open-Air Veranstaltungen (Kino, Konzerte) an geeigneten Plätzen, an denen die 
Menschen zusammen kommen 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Feiermöglichkeiten Mir fehlen mehr Möglichkeiten feiern zugehen. Auch Jugendliche sollten mehr 
Angebote dieser Art angeboten bekommen 34 0 34

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Volksfeste und 
Veranstaltungen

Ich wünsche mir Volksfeste und eine lange Nacht der Musik 25 0 25
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Märkte und Veranstaltungen Ich wünsche mir mehr Märkte und Veranstaltungen für jung und alt 7 0 7
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Soziale Angebote Mir fehlen Angebote für sozial schlechter gestellte Menschen jeden Alters

4 0 4

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Können Sie das etwas 
detaillierter darstellen?

Es gibt von einigen Vereinen Ermäßigungen für ökonomisch (ich mag den 
Ausdruck sozial an dieser Stelle nicht) schlechter gestellte Menschen. Beim 
Turnverein z.B. beträgt der Jahresbetrag ermäßigt 25€, bei einigen Abteilung ist 
der Spartenbeitrag ebenfalls herabgesetzt. Empfinden Sie das als zu hoch?  Die 
Frage ist nicht als Provokation gemeint, sondern ich versuche Ihr Anliegen besser 
zu verstehen. Was wäre ein akzeptabler Beitrag?

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Unterstützung der Vereine Die Vereine sollen mehr durch die Gemeinde unterstützt werden. z.B. durch die 
Bereitstellung von Räumen 14 1 15

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Kunstrasenplatz Der Kunstrasenplatz hat mittlerweile einen sehr schlechten Zustand und sollte 
erneuert werden, Hier besteht auch eine Verletzungsgefahr. 176 0 176

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Erweiterung 
Beachvolleyballanlage

Erweiterung der Anlage um mindestens 1m Länge, um auch richtige Turniere 
austragen zu können.  Trimmen der Bäume, so dass die Äste nicht über den Platz 
ragen

23 0 23

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Modernisierung 
Sportplatz/Bolzplatz

Aktuell ist der Sportplatz überwiegend als ein Fußball-/Bolzplatz nutzbar der 
bereits sehr in die Jahre gekommen ist. Der sog. Hockeyplatz findet nur 
Verwendung als Treff für Jugendliche Gruppen. Hier hätte man viel Platz ein 
Basketballfeld einzurichten.

58 3 61

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Stefano Novello Seit dem neuen Belag können die Basketbälle nicht mehr richtig gedribbelt 
werden und ein Korb von den zweien ist kaputt. Außerdem sind die Körbe zu klein 
für richtiges Basketball.

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Ferienfahrten Umfassendere Angebote (mit Übernachtung) in den Ferien wären wünschenswert 
(solche Projektwochen gibt es zB in München). PS: in den letzten vier Jahren gab 
es auch kein Schullandheim (in der Grundschule), solche Erfahrungen sind aber 
wichtigÖ

27 0 27

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Schweiger Brauereifest 2024 Das Schweiger Brauereifest 2024 wiederbeleben. 65 22 87
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Stinkfestspiele Tolles Fest mittem im Gestank der neu installierten Kläranlage . Für alle Anwohner 

rund im die Brauerei ist der Gestank kaum noch zu ertragen.Man kann kaum noch 
das Fenster zum lüften öffnen wenn die Anlage läuft und die Flamme zur 
Verbrennung ist bestimmt richtig umweltfreundlich. 

5 1 6

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Turnhallennutzung Es soll weiterhin ermöglicht werden, dass auch Vereine dort Sport machen können; 
zum Beispiel im Winter Skigymnastik des Alpenvereins und Hallentraining für die 
unterschiedlichen Fußball Altersgruppen! Nicht zu vergessen die Yoga- und 
ähnlichen Kurse, die der TV Markt Schwaben anbietet. 

33 0 33

Sport, Kultur und Soziales

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt



95

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Truhen für Sandspielzeug An öffentlichen Spielplätzen können Truhen aufgestellt werden für Sandspielzeug, 
das alle nutzen können. Füllt sich bestimmt von alleine,  von den Sachen, die man 
übrig hat

12 5 17

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Zukunft Gemeindebücherei Unsere Gemeindebücherei ist nicht nur ein Wohlfühlort und eine Stätte der 
Unterhaltung, sondern besitzt auch einen klaren Bildungsauftrag für Kinder, 
Jugendliche und Erwachsene.  Um die Erfüllung dieser Aufgabe im Blick zu 
behalten, ist es notwendig,  vor allem die digitalen Entwicklungen nicht aus dem 
Auge zu verlieren. Bis heute können Leser online keine Bücher ausleihen. Es gibt 
nur einen festen Rechercheplatz  sowie keine festen Arbeitsplätze in einer ruhigen 
Zone und kein öffentliches Wlan. In unserer Bücherei der Zukunft könnte ich mir ein 
kleines Kaffee über SB-Automaten vorstellen. Eine Rückgabestation für Medien 
würde in den Stoßzeiten entlasten und einen zusätzlichen Service für die Bürger 
bieten. Der Leseausweis sollte für Kinder bis 14 Jahre kostenlos sein, für Erwachsene 
erschwinglich. Denkbar wäre auch die Einführung einer Familienkarte. Um diese 
Entwicklung auch finanziell zu untermauern, könnte die Gemeinde über eine 
doppelte Trägerschaft nachdenken sowie die Bündelung aller Finanzmittel, die in 
der Gemeinde für die Anschaffung von Büchern regeneriert werden (Schulen).  

65 0 65

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Turnhallennutzung für 
Skigymnastik der 
Alpenvereinssektion Markt 
Schwaben

Ich hoffe, dass es auch in Zukunft für unsere Alpenvereinssektion möglich sein wird, 
von September bis zu den Osterferien in einer Turnhalle Sport zu treiben. Derzeit 
findet unsere Skigymnastik donnerstags 20 Uhr in der Turnhalle am Schwimmbad 
statt. Falls die Turnhalle wg. des Neubaus aufgegeben werden sollte, bitten wir um 
die Möglichkeit einer Turnhallen-Nutzung an anderem Ort, ggf. um 
Berücksichtigung in der neuen Turnhalle. VIELEN DANK!

7 0 7

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

aus der alten Grundschule 
ein Kino&Disco machen

alte Schule mit Turnhalle und Schwimmbad behalten/erhalten. Altes 
Grundschulgebäude zum Kino und zur Disco umgestalten. Schwimmbad muss 
behalten werden, dass unsere Kinder schwimmen lernen und wir Alten hier im Ort 
schwimmen können.

29 8 37

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Alte Grundschule nach 
Bezug der neuen Grund-
und Mittelschule weiter 
sinnvoll nutzen

Erhaltung des Gebäudes möglich, wenn z.Bsp Co-Working oder Co-Werking 
Bereiche geschaffen werden. Viele Arbeitnehmer dürfen vermehrt im sogen. 
home office arbeiten ohne aber ggfs hierzu zuhause auch Ruhe und Platz zu 
haben; hier wäre eine co-working Fläche (evtl. mit kleinem Café) ideal. Ein relativ 
neuer Trend wäre auch das co-werken, d.h. zur Verfügung Stellen von Platz und 
(Arbeits-)Gerät für diejenigen, die sich handwerklich selbständig machen wollen 
oder einfach nicht das Geld für Geräte haben. Hier könnte Markt Schwaben aktiv 
eine Gründermentalität fördern. 

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erhalt des Schwimmbads - 106 3 109
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Öffnungszeiten am 
Wochenende 
verlängern/Spiel und 
Tobetag auf s 
Wochenende verschieben

Leider sind die Öffnungszeiten am Wochenende so kurz( vermutlich 
personalbedingt). Es wäre außerdem schön, wenn das Angebot zum Toben mit 
Poolnudeln und Schwimmmatten so gelegt ist,dass auch Eltern und Kinder 
gemeinsam zum Schwimmen gehen können- ohne,dass sich eine Partei 
langweilen muss. Für Kinder ist es ziemlich langweilig,wenn die Eltern Bahnen 
schwimmen und sie sich nur anschließen können . Im Schwimmbad ist ansonsten 
nichts für Kinder geboten.Die Startblöcke sind immer gesperrt.Und im 
Nichtschwimmerbereich gibt es auch keine Attraktion.Schade

24 0 24

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

mehr Feste mit Musik - 16 1 17
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
mehr Ärzte - 36 0 36

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Mehr Veranstaltungen Ich wünsche mir, dass Markt Schwaben lebendiger wird. Schön wären mehr 
Veranstaltungen die zur Jahrszeit passen und auch Abends stattfinden. 23 0 23

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Mehr Verantstaltungen Open-Air Veranstaltungen (Kino, Konzerte) an geeigneten Plätzen, an denen die 
Menschen zusammen kommen 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Feiermöglichkeiten Mir fehlen mehr Möglichkeiten feiern zugehen. Auch Jugendliche sollten mehr 
Angebote dieser Art angeboten bekommen 34 0 34

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Volksfeste und 
Veranstaltungen

Ich wünsche mir Volksfeste und eine lange Nacht der Musik 25 0 25
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Märkte und Veranstaltungen Ich wünsche mir mehr Märkte und Veranstaltungen für jung und alt 7 0 7
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Soziale Angebote Mir fehlen Angebote für sozial schlechter gestellte Menschen jeden Alters

4 0 4

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Können Sie das etwas 
detaillierter darstellen?

Es gibt von einigen Vereinen Ermäßigungen für ökonomisch (ich mag den 
Ausdruck sozial an dieser Stelle nicht) schlechter gestellte Menschen. Beim 
Turnverein z.B. beträgt der Jahresbetrag ermäßigt 25€, bei einigen Abteilung ist 
der Spartenbeitrag ebenfalls herabgesetzt. Empfinden Sie das als zu hoch?  Die 
Frage ist nicht als Provokation gemeint, sondern ich versuche Ihr Anliegen besser 
zu verstehen. Was wäre ein akzeptabler Beitrag?

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Unterstützung der Vereine Die Vereine sollen mehr durch die Gemeinde unterstützt werden. z.B. durch die 
Bereitstellung von Räumen 14 1 15

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Kunstrasenplatz Der Kunstrasenplatz hat mittlerweile einen sehr schlechten Zustand und sollte 
erneuert werden, Hier besteht auch eine Verletzungsgefahr. 176 0 176

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Erweiterung 
Beachvolleyballanlage

Erweiterung der Anlage um mindestens 1m Länge, um auch richtige Turniere 
austragen zu können.  Trimmen der Bäume, so dass die Äste nicht über den Platz 
ragen

23 0 23

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Modernisierung 
Sportplatz/Bolzplatz

Aktuell ist der Sportplatz überwiegend als ein Fußball-/Bolzplatz nutzbar der 
bereits sehr in die Jahre gekommen ist. Der sog. Hockeyplatz findet nur 
Verwendung als Treff für Jugendliche Gruppen. Hier hätte man viel Platz ein 
Basketballfeld einzurichten.

58 3 61

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Stefano Novello Seit dem neuen Belag können die Basketbälle nicht mehr richtig gedribbelt 
werden und ein Korb von den zweien ist kaputt. Außerdem sind die Körbe zu klein 
für richtiges Basketball.

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Ferienfahrten Umfassendere Angebote (mit Übernachtung) in den Ferien wären wünschenswert 
(solche Projektwochen gibt es zB in München). PS: in den letzten vier Jahren gab 
es auch kein Schullandheim (in der Grundschule), solche Erfahrungen sind aber 
wichtigÖ

27 0 27

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Schweiger Brauereifest 2024 Das Schweiger Brauereifest 2024 wiederbeleben. 65 22 87
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Stinkfestspiele Tolles Fest mittem im Gestank der neu installierten Kläranlage . Für alle Anwohner 

rund im die Brauerei ist der Gestank kaum noch zu ertragen.Man kann kaum noch 
das Fenster zum lüften öffnen wenn die Anlage läuft und die Flamme zur 
Verbrennung ist bestimmt richtig umweltfreundlich. 

5 1 6

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Turnhallennutzung Es soll weiterhin ermöglicht werden, dass auch Vereine dort Sport machen können; 
zum Beispiel im Winter Skigymnastik des Alpenvereins und Hallentraining für die 
unterschiedlichen Fußball Altersgruppen! Nicht zu vergessen die Yoga- und 
ähnlichen Kurse, die der TV Markt Schwaben anbietet. 

33 0 33

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Umbau des 
Grundschulgebäudes zur 
Nutzung als Kultur- und 
Bildungszentrum

Ein Kultur- und Bildungszentrum ist vielerorts vorhanden und hat einen sehr großen 
Nutzen für die jeweiligen Orte. Leider fehlt ein solches Gebäude in Markt 
Schwaben, dass die Vielfalt an Möglichkeiten eines solchen Zentrums bietet. Die 
Grundschule liegt an zentraler Stelle in Markt Schwaben und hat mit dem 
Pausenhof auch einen schönen Vorplatz. Das könnte ein idealer Ort als Treffpunkt 
für die Bürger/innen von Markt Schwaben werden. In das Kultur- und 
Bildungszentrum könnte die Eingangshalle für künstlerische Aufführungen 
umgebaut werden und gleichzeitig als kleines Kino dienen. Zudem könnten in das 
Gebäude die Musikschule mit Unterrichtsräumen einziehen. Es könnten auch 
Räume für VHS-Kurse und Seniorentreffen bereitgestellt werden und anderes mehr. 

32 1 33

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bürgerhaus Ich finde die Idee super und kann mir hier sehr gut eine Art Bürgerhaus vorstellen, 
eine Begegnungsstätte für alle Generationen. Mit Kurs- und Veranstaltungsräumen, 
Eventmöglichkeiten, einer Disco oder Kino im Keller, etc. Einfach ein zentral 
gelegener Treffpunkt für alle :-)

8 0 8

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Kultur- und 
Begegnungszentrum mit 
Schwimmbad

Das wäre für mich die Ideale Nutzung für das Gebäude, auch innen sollte das 
ohne allzu große Umbauarbeiten zu machen sein. Wenn Institutionen wie die VHS, 
die Musikschule, Mittagsbetreuung, Mütterberatung ... mit einsteigen und so 
Mieteinnahmen generiert werden, ist auch der dauerhafte Erhalt leichter 
finanzierbar.

3 0 3

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Tür der Bücherei Die Tür zum Gebäude der Gemeindebücherei ist insbesondere für Kinder 
schrecklich schwer zu öffnen. Hier wäre eine moderne, leichtgängige Tür äußerst 
wünschenswert.

13 0 13

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Nebenplatz Sportpark Der Nebenplatz im Sportpark befindet sich definitiv in keinem guten Zustand, die 
Weitsprunganlage ist quasi nicht nutzbar. Insbesondere für das Leichtathletik-
Training, aber auch für unsere Schulen sollte der Nebenplatz wieder in einen 
ordentlichen Zustand gesetzt werden.

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentlicher Bücherschrank Wie in vielen anderen Städten und Orten bereits üblich wäre die Einrichtung eines 
öffentlichen Bücherschranks, in den jeder Bücher einstellen oder mitnehmen kann 
wünschenswert.

10 3 13

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bücherschrank im Tagwerk Die Idee ist ja ganz nett.  Allerdings gibt es neben der Möglichkeit, sich Bücher in 
der Markt Schwabener Bücherei auszuleihen, ein Art öffentlichen Bücherschrank 
im Tagwerk-Bioladen.

0 0 0

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Öffentlicher Bücherschrank Dieser sollte aber nicht in unmittelbarer Nähe zum Buchladen aufgestellt werden. 
Schön dass wir noch einen Buchladen haben. Evtl. den Buchladen mit einbeziehen 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentlicher Bücherschrank Wie in vielen anderen Städten und Orten bereits üblich wäre die Einrichtung eines 
öffentlichen Bücherschranks, in den jeder Bücher einstellen oder mitnehmen kann 
wünschenswert.

16 2 18

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Kunstrasenplatz im Sportpark Der Kunstrasenplatz im Sportpark muss dringend erneuert werden. Er befindet sich 
in einem katastrophalen Zustand. Die Verletzungsgefahr ist für die vielen 
jugendmannschaften viel zu groß. 

13 0 13

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Neuer Sportplatz Am Sportplatz an der Finsinger Straße sollte ein weiterer Sportplatz mit 
Umkleidekabinen gebaut werden. Nachdem der Jahnsportplatz dem Neubau der 
Schule zum Opfer gefallen ist, gibt es für die vielen Jugendmannschaften nicht 
genügend Platz zum Trainieren. Somit wären die anderen Rasenplätze auch nicht 
so überspielt und könnten geschont werden. 

21 0 21

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Volksfestplatz Ob es genau der Platz sein muss, sei mal dahingestellt, er wäre jedoch in der 
Hinsicht praktisch, da man die Parkplätze vom Sportplatz nutzen könnte. Ich fände 
es jedenfalls schön, wenn Markt Schwaben einen Festplatz hätte. Ähnlich wie in 
Poing könnte man doch einmal im Jahr ein kleines Volksfest abhalten. Viel braucht 
man ja nicht. Ein großes Bierzelt, ein Kinderkarussell, eine Schießbude, 
Fischsemmeln, Steckerlfisch, Softeis. Mit so einem Festplatz könnte man aber auch 
Special Events ausrichten, wie bspw. ein Live-Auftritt von Martina Schwarzmann. 
Oder ein Töpfermarkt? Vieles wäre denkbar und Markt Schwaben könnte darüber 
auch Einnahmen generieren.  

52 5 57

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Bücherschrank Aus Nachhaltigkeitsgründen schlage ich einen öffentlichen Bücherschrank zum 
Tausch von Büchern vor. Dabei muss es sich nicht um ein Designer-Modell handeln. 
Denkbar wäre beispielsweise eine ausgediente Telefonzelle an einem zentralen 
Ort.

15 3 18

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bücherschrank Im dm und Bioladen gibt es bereits die Möglichkeit, Bücher zu tauschen. 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Wasserspielplatz (ein ganz 
einfacher, wie z.B. am 
Poinger Badeweiher)

Der Spielplatz am Badeweiher ist toll für kleinere Kinder. Es ist auch nur Platz für 
wenige Kinder (nur 1 Schaukel). Ein (einfacher) Wasserspielplatz z.B. auf der Seite 
der Bäche wäre eine tolle Verbesserung des Angebots für größere Kinder und 
bietet auch mehreren Kindern die Möglichkeit gleichzeitig zu spielen.  Die Pumpe 
mit Wasserlauf am Poinger Badeweiher wäre ein tolles Beispiel für eine einfache 
Möglichkeit.

19 2 21

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Verbesserung des 
Kulturangebots

Ich wünsche mir ein besseres Kulturangebot, mit Kino, Kneipen und gemütlichen 
Veranstaltungen. Hier könnte man sich Ebersberg als Vorbild nehmen. 17 0 17

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Veranstaltungen und  Kultur Ideengeber und Mitmacher sind beim Aktivkreis Kunst und Kultur willkommen 
(googeln oder einfach mal in der Trödlerei oder im Rathaus- Vorzimmer 
Bürgermeister nachfragen). Die nächsten Events sind in Planung: Band Battle, open 
air Kino und eine Sommernacht in Kunsthof (voraussichtlich 01.07.) 

4 0 4

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Veranstaltungen und Kultur 
im Ort

Dem Kommentar kann ich mich nur anschließen - der Aktivkreis Kunst & Kultur hat 
schon sehr viel auf die Beine gestellt und es geht weiter - der Wintermarkt vor der 
Trödlerei in der Färbergasse 23 war auch klasse - mehr Besucher sind immer 
willkommen.....

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Fehlende 
Kulturveranstaltungen

Mir fehlen Kultur- und Musikveranstaltungen in Markt Schwaben 7 3 10
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Aktives Veriensleben Mir gefällt das aktive Vereinsleben
2 0 2

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Tagespflegeeinrichtung fehlt In Markt Schwaben fehlt eie Tagespflegeeinrichtung. Hier würde sich das alte 
Feuerwehrhaus anbieten 3 1 4

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Fehlende Angebote für 
mentale Gesundheit

Mir fehlen Angebote für die mentale Gesundheit
5 0 5

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Kulturangebote für Jung und 
Alt

Ich wünsche mir mehr Angebote für Jugenliche und Senioren. Eine mögliche Form 
dies Umzusetzen wäre eine Art Stadthalle als Kultur- und Begegnungszentrum mit 
Parties für Jugendliche, Konzerte für Jung und Alt sowie Gesprächsrunden, 
Flohmarkt, Tanzabende, etc.

14 0 14

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Offener Seniorentreff Mir fehlt ein offener Seniorentreff

8 0 8

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Mehr Angebote für 
Jugendliche

Ich wünsche mir mehr angebote für Jugendliche 22 0 22
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Sportpark 
aufwerten

BSG Sportplatz 
Verbesserungen

Der BSG Sportplatz braucht Umkleiden und einen Kisok, vorallem für die 
Fußballturniere in den Sommermonaten und für Auswärtsgäste 24 0 24

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Ein echtes Schwimmbad Ich wünsche mir ein echtes Schwimmbad 3 9 12

Sport, Kultur und Soziales

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Umbau des 
Grundschulgebäudes zur 
Nutzung als Kultur- und 
Bildungszentrum

Ein Kultur- und Bildungszentrum ist vielerorts vorhanden und hat einen sehr großen 
Nutzen für die jeweiligen Orte. Leider fehlt ein solches Gebäude in Markt 
Schwaben, dass die Vielfalt an Möglichkeiten eines solchen Zentrums bietet. Die 
Grundschule liegt an zentraler Stelle in Markt Schwaben und hat mit dem 
Pausenhof auch einen schönen Vorplatz. Das könnte ein idealer Ort als Treffpunkt 
für die Bürger/innen von Markt Schwaben werden. In das Kultur- und 
Bildungszentrum könnte die Eingangshalle für künstlerische Aufführungen 
umgebaut werden und gleichzeitig als kleines Kino dienen. Zudem könnten in das 
Gebäude die Musikschule mit Unterrichtsräumen einziehen. Es könnten auch 
Räume für VHS-Kurse und Seniorentreffen bereitgestellt werden und anderes mehr. 

32 1 33

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bürgerhaus Ich finde die Idee super und kann mir hier sehr gut eine Art Bürgerhaus vorstellen, 
eine Begegnungsstätte für alle Generationen. Mit Kurs- und Veranstaltungsräumen, 
Eventmöglichkeiten, einer Disco oder Kino im Keller, etc. Einfach ein zentral 
gelegener Treffpunkt für alle :-)

8 0 8

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Kultur- und 
Begegnungszentrum mit 
Schwimmbad

Das wäre für mich die Ideale Nutzung für das Gebäude, auch innen sollte das 
ohne allzu große Umbauarbeiten zu machen sein. Wenn Institutionen wie die VHS, 
die Musikschule, Mittagsbetreuung, Mütterberatung ... mit einsteigen und so 
Mieteinnahmen generiert werden, ist auch der dauerhafte Erhalt leichter 
finanzierbar.

3 0 3

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Tür der Bücherei Die Tür zum Gebäude der Gemeindebücherei ist insbesondere für Kinder 
schrecklich schwer zu öffnen. Hier wäre eine moderne, leichtgängige Tür äußerst 
wünschenswert.

13 0 13

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Nebenplatz Sportpark Der Nebenplatz im Sportpark befindet sich definitiv in keinem guten Zustand, die 
Weitsprunganlage ist quasi nicht nutzbar. Insbesondere für das Leichtathletik-
Training, aber auch für unsere Schulen sollte der Nebenplatz wieder in einen 
ordentlichen Zustand gesetzt werden.

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentlicher Bücherschrank Wie in vielen anderen Städten und Orten bereits üblich wäre die Einrichtung eines 
öffentlichen Bücherschranks, in den jeder Bücher einstellen oder mitnehmen kann 
wünschenswert.

10 3 13

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bücherschrank im Tagwerk Die Idee ist ja ganz nett.  Allerdings gibt es neben der Möglichkeit, sich Bücher in 
der Markt Schwabener Bücherei auszuleihen, ein Art öffentlichen Bücherschrank 
im Tagwerk-Bioladen.

0 0 0

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Öffentlicher Bücherschrank Dieser sollte aber nicht in unmittelbarer Nähe zum Buchladen aufgestellt werden. 
Schön dass wir noch einen Buchladen haben. Evtl. den Buchladen mit einbeziehen 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Öffentlicher Bücherschrank Wie in vielen anderen Städten und Orten bereits üblich wäre die Einrichtung eines 
öffentlichen Bücherschranks, in den jeder Bücher einstellen oder mitnehmen kann 
wünschenswert.

16 2 18

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kunstrasenplatz 
erneuern

Kunstrasenplatz im Sportpark Der Kunstrasenplatz im Sportpark muss dringend erneuert werden. Er befindet sich 
in einem katastrophalen Zustand. Die Verletzungsgefahr ist für die vielen 
jugendmannschaften viel zu groß. 

13 0 13

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Neuer Sportplatz Am Sportplatz an der Finsinger Straße sollte ein weiterer Sportplatz mit 
Umkleidekabinen gebaut werden. Nachdem der Jahnsportplatz dem Neubau der 
Schule zum Opfer gefallen ist, gibt es für die vielen Jugendmannschaften nicht 
genügend Platz zum Trainieren. Somit wären die anderen Rasenplätze auch nicht 
so überspielt und könnten geschont werden. 

21 0 21

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Volksfestplatz Ob es genau der Platz sein muss, sei mal dahingestellt, er wäre jedoch in der 
Hinsicht praktisch, da man die Parkplätze vom Sportplatz nutzen könnte. Ich fände 
es jedenfalls schön, wenn Markt Schwaben einen Festplatz hätte. Ähnlich wie in 
Poing könnte man doch einmal im Jahr ein kleines Volksfest abhalten. Viel braucht 
man ja nicht. Ein großes Bierzelt, ein Kinderkarussell, eine Schießbude, 
Fischsemmeln, Steckerlfisch, Softeis. Mit so einem Festplatz könnte man aber auch 
Special Events ausrichten, wie bspw. ein Live-Auftritt von Martina Schwarzmann. 
Oder ein Töpfermarkt? Vieles wäre denkbar und Markt Schwaben könnte darüber 
auch Einnahmen generieren.  

52 5 57

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Bücherschrank Aus Nachhaltigkeitsgründen schlage ich einen öffentlichen Bücherschrank zum 
Tausch von Büchern vor. Dabei muss es sich nicht um ein Designer-Modell handeln. 
Denkbar wäre beispielsweise eine ausgediente Telefonzelle an einem zentralen 
Ort.

15 3 18

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bücherschrank Im dm und Bioladen gibt es bereits die Möglichkeit, Bücher zu tauschen. 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Wasserspielplatz (ein ganz 
einfacher, wie z.B. am 
Poinger Badeweiher)

Der Spielplatz am Badeweiher ist toll für kleinere Kinder. Es ist auch nur Platz für 
wenige Kinder (nur 1 Schaukel). Ein (einfacher) Wasserspielplatz z.B. auf der Seite 
der Bäche wäre eine tolle Verbesserung des Angebots für größere Kinder und 
bietet auch mehreren Kindern die Möglichkeit gleichzeitig zu spielen.  Die Pumpe 
mit Wasserlauf am Poinger Badeweiher wäre ein tolles Beispiel für eine einfache 
Möglichkeit.

19 2 21

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Verbesserung des 
Kulturangebots

Ich wünsche mir ein besseres Kulturangebot, mit Kino, Kneipen und gemütlichen 
Veranstaltungen. Hier könnte man sich Ebersberg als Vorbild nehmen. 17 0 17

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Veranstaltungen und  Kultur Ideengeber und Mitmacher sind beim Aktivkreis Kunst und Kultur willkommen 
(googeln oder einfach mal in der Trödlerei oder im Rathaus- Vorzimmer 
Bürgermeister nachfragen). Die nächsten Events sind in Planung: Band Battle, open 
air Kino und eine Sommernacht in Kunsthof (voraussichtlich 01.07.) 

4 0 4

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Veranstaltungen und Kultur 
im Ort

Dem Kommentar kann ich mich nur anschließen - der Aktivkreis Kunst & Kultur hat 
schon sehr viel auf die Beine gestellt und es geht weiter - der Wintermarkt vor der 
Trödlerei in der Färbergasse 23 war auch klasse - mehr Besucher sind immer 
willkommen.....

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Fehlende 
Kulturveranstaltungen

Mir fehlen Kultur- und Musikveranstaltungen in Markt Schwaben 7 3 10
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Aktives Veriensleben Mir gefällt das aktive Vereinsleben
2 0 2

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Tagespflegeeinrichtung fehlt In Markt Schwaben fehlt eie Tagespflegeeinrichtung. Hier würde sich das alte 
Feuerwehrhaus anbieten 3 1 4

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Fehlende Angebote für 
mentale Gesundheit

Mir fehlen Angebote für die mentale Gesundheit
5 0 5

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Kulturangebote für Jung und 
Alt

Ich wünsche mir mehr Angebote für Jugenliche und Senioren. Eine mögliche Form 
dies Umzusetzen wäre eine Art Stadthalle als Kultur- und Begegnungszentrum mit 
Parties für Jugendliche, Konzerte für Jung und Alt sowie Gesprächsrunden, 
Flohmarkt, Tanzabende, etc.

14 0 14

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Offener Seniorentreff Mir fehlt ein offener Seniorentreff

8 0 8

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Mehr Angebote für 
Jugendliche

Ich wünsche mir mehr angebote für Jugendliche 22 0 22
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Sportpark 
aufwerten

BSG Sportplatz 
Verbesserungen

Der BSG Sportplatz braucht Umkleiden und einen Kisok, vorallem für die 
Fußballturniere in den Sommermonaten und für Auswärtsgäste 24 0 24

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Ein echtes Schwimmbad Ich wünsche mir ein echtes Schwimmbad 3 9 12
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Fehlendes Kino Mir fehlt ein Kino
22 3 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Mehr Freizeitangebote Es braucht mehr Sportplätze und eine Sanierung des aktuellen Sportparks, zu 
wenig Fußball und Basketball Angebot. Die Nachfrage im Sommer ist sehr groß. 25 0 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kulturförderung Mit dem Theater am Burgerfeld gibt es einen Veranstaltungssaal in Markt 
Schwaben, in dem regelmäßig ein breitgefächertes kulturelles Angebot auf die 
Bühne gebracht wird. Betrieben wird das Theater durch den ortsansässigen 
Theaterverein. Eine finanzielle Förderung durch die Kommune, wie sie bei 
ähnlichen Veranstaltungsstätten (Stadthalle Erding, Stadthalle Grafing, Alter 
Speicher Ebersberg usw.) üblich ist, gibt es nicht. Ein kostendeckender Betrieb 
stellt für den Verein Jahr für Jahr eine Herausforderung dar und ist nur durch großes 
ehrenamtliches Engagement überhaupt möglich. Um ein noch vielfältigeres 
Programm für alle Altersschichten anbieten und auch kulturelle Nischen bedienen 
zu können, bedarf es jedoch dringend der Unterstützung der Marktgemeinde. Die 
Bedeutung von kulturellen Veranstaltungen für die Gesellschaft sollte nicht zuletzt 
in der Corona-Pandemie deutlich geworden sein. Kultur darf nicht hinten anstehen.

39 0 39

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Stabilisierungshilfe verbietet 
freiwillige Leistungen 

Da Markt Schwabens Kassen bekanntlich leer sind, erhält der Markt sog. 
Stabilisierungshilfe vom Freistaat Bayern. Diese fließt aber nur, wenn der Markt 
ausschließlich Pflichtaufgaben erfüllt. Ein Zuschuss an den Theaterverein, der 
durchaus wünschenswert wäre, ist eine freiwillige Leistung und würde die dringend 
notwendige Stabilisierungshilfe ausschließen.

5 0 5

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

anderweitige Nutzung Mir ist die Auslastung der Halle nicht bekannt, aber ich denke mir, dass sie viele 
Stunden in der Woche leersteht. Vielleicht ist es möglich, sie auch, bzw. Noch mehr 
anderweitig zu nutzen und vermieten.  Für Tanzveranstaltungen, Spieleabende, 
Kino, Sport, vormittags für Kindergartengruppen.  Ideen gibt es bestimmt noch 
viele mehr! Ich erinnere mich gerne an eine Zumba Party vor vielen Jahren!

17 1 18

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Tischtennisplatten im 
Sportpark 

Im Sportpark fehlen ein bis zwei Tischtennisplatten. Das wäre sicher eine absolute 
Bereicherung insbesondere für Jugendliche. 24 0 24

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Es ist wunderbar, dass wir ein Hallenbad haben. Bitte unbedingt erhalten. Vielen 
Menschen ist das gar nicht bewusst. Vielleicht besser bewerben und 
Nutzungszeiten ausbauen.  Ein Schwimmbad ist ein sehr positiver Standortfaktor!

31 0 31

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Open air Kino Open air Kino am Badeweiher (Alternativ am Kirchweiher) an einigen 
Wochenendtagen im Sommer. Die Gemeinde stellt die Leinwand, 
Sitzmöglichkeiten bringt jeder mit. 

41 1 42

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

open air kino Open Air Kino für diesen Sommer ist vom Aktivkreis Kunst und Kultur tatsächlich 
schon in Planung. Termin voraussichtlich am 8. und 9. September 23. Infos 
demnächst in der Presse und auf der Homepage :)

4 0 4

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

KINO in Markt Schwaben Genau - kann ich bestätigen, ich bin ein Tiel des TEAMS - ein Kino OpEN AiR ist in 
Planung - zunächst für ein WE........ Mehr Infos kommen - wachsam bleiben und sich 
informieren

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Neues Schwimmbad Ich wünsche mir ein neues, großes Schwimmbad 3 10 13
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Bouleplatz Mir fehlt ein Bouleplatz in Markt Schwaben 4 3 7
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Es gibt einen Bouleplatz seit 
2022

Es gibt sogar schon einen Bouleplatz im Park vor dem Rathaus. Der Kies ist - wie in 
einem anderen Kommentar erwähnt - nur leider nicht der passende feine 
sandkies. Die Bälle rollen also nicht gut, aber das Fundament ist gesetzt und den 
kies auszutauschen sollte ein leichtes sein.  liebe grüße :)

7 0 7

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Beteiligung am Hallenbad Ich wünsche mir eine Beteiligung der umliegenden Gemeinden am Hallenbad in 
Form eines Kommunalunternehmen/Zweckverband 25 1 26

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Früher war auf der kleinen Wiese ein Spielplatz. Hier treffen sich auch heute noch 
Kinder, warum nicht wieder einen Spielplatz daraus machen? 2 0 2

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bolzplatz Grundsätzlich eine schöne Idee, mehr für die Kinder zu tun. Allerdings wird die 
Wiese von vielen Kindern als Bolzplatz genutzt. Da es in der Nähe nur sehr wenige 
Möglichkeiten zum Bolzen gibt, wäre es schade dort einen Spielplatz zu bauen. 
Lieber sollte das Geld benutzt werden, um eine der vielen umliegenden Spielplätze 
zu modernisieren. 

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Ortsbild verbessern Begehbare Skulpturen Verspielte,  begehbare/interaktive  Skulpturen etwa am äußeren Rand des Ortes 
(z.B. in alle Himmmelsrichtungen) könnten zum Spazierengehen locken und für 
Abwechslung sorgen. Nicht nur die Kunst könnte dadurch gefördert werden, 
sondern auch Begegnungen, Kommunikation, Gemeinsamkeit... Soziales! 

1 2 3

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Markt Schwaben 
Seniorenzentrum 

Aufgrund der prognostizierten demografischen Entwicklung wird der Anteil der 
Senioren Ü60 permanent steigen. Wünschenswert wäre deshalb eine Einrichtung, in 
der für Senioren, die noch in ihrer eigenen Wohnung leben können, täglich oder 
zumindest mehrmals wöchentlich verschiedenste Angebote zur Verfügung gestellt 
werden. Ein Gastrobereich für warme Mahlzeiten, Kaffee und Kuchen,  
Räumlichkeiten für Vorträge, Filmvorführungen, Musik- und Tanzveranstaltungen, 
Spiel- und Bastelstunden oder einfach nur zum Ratschen würde das Leben der 
Senioren in der Gemeinde auf vielfältige Art bereichern, auch dem Thema 
Einsamkeit vorbeugen.

15 0 15

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Senioren in Markt 
Schwaben

Ich hätte auch die Erwartung, dass hier der Seniorenbeirat in Markt Schwaben die 
Initiative in die Hand nimmt und was in Bewegung setzt - der Seniorenbeirat muss 
ständigen Zugang zum Gemeinderat bekommen, gehört werden und 
Mitspracherecht haben bei den relevanten Themen

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Calisthenics- Kraftsportpark Eine Fläche mit Gerüsten und Vorrichtungen/Parkour um Kraftsport mit 
Eigengewicht draussen auszuüben. Ähnlich wie am Kronthaler Weiher in Erding. 41 1 42

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Vereine fördern und damit 
Einkünfte steigern

Unser Hallenbad ist teuer, aber viele Vereine hätten gute Ideen es attraktiver zu 
machen und somit die Belegung zu steigern und die Kosten zu senken. Der 
Schwimmverein vom TV würde extra Stunden sofort nehmen und nutzen mit Kurse 
für Erwachsenen. Dies würde auch nachhaltig die Belegung steigern! Auch die 
Wasserwacht hat Ideen für Aktionen. (In der Vergangenheit gab es schon eine 
Kinderdisco, welche sehr beliebt war) Die Volkshochschule und andere Vereine 
haben sicherlich auch Ideen und Vorschläge, nehmt Sie mit ins Boot!

122 0 122

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Gute idde Das ist eine tolle Idee ich bin dafür 5 0 5
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Rausgeschmissenes Geld Der Vereinstag hätte ordentlich Personalkosten senken können. Seit Januar ist der 

Kassenautomat offen am Donnerstag wegen der Eintrittsabrechnung. WARUM 
sind jetzt wieder zwei bis drei Angestellte bis 21:00 Uhr da, während der Automat 
schon um 17:45 aus sein kann?

5 0 5

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Schwimmniveau der Kinder 
besorgniserregend! 

Dreiviertel der Drittklässler können nicht sicher schwimmen. Warum kann der 
Schwimmverein nicht mehr an Wochenende rein? 10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Grundschul-Turnhalle Die Grundschul-Turnhalle muss, wie alle anderen Turnhallen auch, erhalten bleiben.
9 0 9

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Turnhallen Auch wenn im Herbst die neue Dreifachturnhalle in Betrieb geht,  darf auf keinen 
Fall die Grundschulturnhalle gesperrt werden. Denn es fehlen Hallenzeiten jetzt 
schon.  Die Grundschulturnhalle ist von Montag bis Freitag von 8.00 bis 22.00 Uhr 
belegt. 

8 0 8

Sport, Kultur und Soziales

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Fehlendes Kino Mir fehlt ein Kino
22 3 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Mehr Freizeitangebote Es braucht mehr Sportplätze und eine Sanierung des aktuellen Sportparks, zu 
wenig Fußball und Basketball Angebot. Die Nachfrage im Sommer ist sehr groß. 25 0 25

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kulturförderung Mit dem Theater am Burgerfeld gibt es einen Veranstaltungssaal in Markt 
Schwaben, in dem regelmäßig ein breitgefächertes kulturelles Angebot auf die 
Bühne gebracht wird. Betrieben wird das Theater durch den ortsansässigen 
Theaterverein. Eine finanzielle Förderung durch die Kommune, wie sie bei 
ähnlichen Veranstaltungsstätten (Stadthalle Erding, Stadthalle Grafing, Alter 
Speicher Ebersberg usw.) üblich ist, gibt es nicht. Ein kostendeckender Betrieb 
stellt für den Verein Jahr für Jahr eine Herausforderung dar und ist nur durch großes 
ehrenamtliches Engagement überhaupt möglich. Um ein noch vielfältigeres 
Programm für alle Altersschichten anbieten und auch kulturelle Nischen bedienen 
zu können, bedarf es jedoch dringend der Unterstützung der Marktgemeinde. Die 
Bedeutung von kulturellen Veranstaltungen für die Gesellschaft sollte nicht zuletzt 
in der Corona-Pandemie deutlich geworden sein. Kultur darf nicht hinten anstehen.

39 0 39

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Stabilisierungshilfe verbietet 
freiwillige Leistungen 

Da Markt Schwabens Kassen bekanntlich leer sind, erhält der Markt sog. 
Stabilisierungshilfe vom Freistaat Bayern. Diese fließt aber nur, wenn der Markt 
ausschließlich Pflichtaufgaben erfüllt. Ein Zuschuss an den Theaterverein, der 
durchaus wünschenswert wäre, ist eine freiwillige Leistung und würde die dringend 
notwendige Stabilisierungshilfe ausschließen.

5 0 5

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

anderweitige Nutzung Mir ist die Auslastung der Halle nicht bekannt, aber ich denke mir, dass sie viele 
Stunden in der Woche leersteht. Vielleicht ist es möglich, sie auch, bzw. Noch mehr 
anderweitig zu nutzen und vermieten.  Für Tanzveranstaltungen, Spieleabende, 
Kino, Sport, vormittags für Kindergartengruppen.  Ideen gibt es bestimmt noch 
viele mehr! Ich erinnere mich gerne an eine Zumba Party vor vielen Jahren!

17 1 18

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Sportpark 
aufwerten

Tischtennisplatten im 
Sportpark 

Im Sportpark fehlen ein bis zwei Tischtennisplatten. Das wäre sicher eine absolute 
Bereicherung insbesondere für Jugendliche. 24 0 24

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Es ist wunderbar, dass wir ein Hallenbad haben. Bitte unbedingt erhalten. Vielen 
Menschen ist das gar nicht bewusst. Vielleicht besser bewerben und 
Nutzungszeiten ausbauen.  Ein Schwimmbad ist ein sehr positiver Standortfaktor!

31 0 31

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Open air Kino Open air Kino am Badeweiher (Alternativ am Kirchweiher) an einigen 
Wochenendtagen im Sommer. Die Gemeinde stellt die Leinwand, 
Sitzmöglichkeiten bringt jeder mit. 

41 1 42

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

open air kino Open Air Kino für diesen Sommer ist vom Aktivkreis Kunst und Kultur tatsächlich 
schon in Planung. Termin voraussichtlich am 8. und 9. September 23. Infos 
demnächst in der Presse und auf der Homepage :)

4 0 4

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

KINO in Markt Schwaben Genau - kann ich bestätigen, ich bin ein Tiel des TEAMS - ein Kino OpEN AiR ist in 
Planung - zunächst für ein WE........ Mehr Infos kommen - wachsam bleiben und sich 
informieren

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Neues Schwimmbad Ich wünsche mir ein neues, großes Schwimmbad 3 10 13
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Bouleplatz Mir fehlt ein Bouleplatz in Markt Schwaben 4 3 7
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Es gibt einen Bouleplatz seit 
2022

Es gibt sogar schon einen Bouleplatz im Park vor dem Rathaus. Der Kies ist - wie in 
einem anderen Kommentar erwähnt - nur leider nicht der passende feine 
sandkies. Die Bälle rollen also nicht gut, aber das Fundament ist gesetzt und den 
kies auszutauschen sollte ein leichtes sein.  liebe grüße :)

7 0 7

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Beteiligung am Hallenbad Ich wünsche mir eine Beteiligung der umliegenden Gemeinden am Hallenbad in 
Form eines Kommunalunternehmen/Zweckverband 25 1 26

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Früher war auf der kleinen Wiese ein Spielplatz. Hier treffen sich auch heute noch 
Kinder, warum nicht wieder einen Spielplatz daraus machen? 2 0 2

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Bolzplatz Grundsätzlich eine schöne Idee, mehr für die Kinder zu tun. Allerdings wird die 
Wiese von vielen Kindern als Bolzplatz genutzt. Da es in der Nähe nur sehr wenige 
Möglichkeiten zum Bolzen gibt, wäre es schade dort einen Spielplatz zu bauen. 
Lieber sollte das Geld benutzt werden, um eine der vielen umliegenden Spielplätze 
zu modernisieren. 

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Ortsbild verbessern Begehbare Skulpturen Verspielte,  begehbare/interaktive  Skulpturen etwa am äußeren Rand des Ortes 
(z.B. in alle Himmmelsrichtungen) könnten zum Spazierengehen locken und für 
Abwechslung sorgen. Nicht nur die Kunst könnte dadurch gefördert werden, 
sondern auch Begegnungen, Kommunikation, Gemeinsamkeit... Soziales! 

1 2 3

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Markt Schwaben 
Seniorenzentrum 

Aufgrund der prognostizierten demografischen Entwicklung wird der Anteil der 
Senioren Ü60 permanent steigen. Wünschenswert wäre deshalb eine Einrichtung, in 
der für Senioren, die noch in ihrer eigenen Wohnung leben können, täglich oder 
zumindest mehrmals wöchentlich verschiedenste Angebote zur Verfügung gestellt 
werden. Ein Gastrobereich für warme Mahlzeiten, Kaffee und Kuchen,  
Räumlichkeiten für Vorträge, Filmvorführungen, Musik- und Tanzveranstaltungen, 
Spiel- und Bastelstunden oder einfach nur zum Ratschen würde das Leben der 
Senioren in der Gemeinde auf vielfältige Art bereichern, auch dem Thema 
Einsamkeit vorbeugen.

15 0 15

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Senioren in Markt 
Schwaben

Ich hätte auch die Erwartung, dass hier der Seniorenbeirat in Markt Schwaben die 
Initiative in die Hand nimmt und was in Bewegung setzt - der Seniorenbeirat muss 
ständigen Zugang zum Gemeinderat bekommen, gehört werden und 
Mitspracherecht haben bei den relevanten Themen

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Calisthenics- Kraftsportpark Eine Fläche mit Gerüsten und Vorrichtungen/Parkour um Kraftsport mit 
Eigengewicht draussen auszuüben. Ähnlich wie am Kronthaler Weiher in Erding. 41 1 42

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Vereine fördern und damit 
Einkünfte steigern

Unser Hallenbad ist teuer, aber viele Vereine hätten gute Ideen es attraktiver zu 
machen und somit die Belegung zu steigern und die Kosten zu senken. Der 
Schwimmverein vom TV würde extra Stunden sofort nehmen und nutzen mit Kurse 
für Erwachsenen. Dies würde auch nachhaltig die Belegung steigern! Auch die 
Wasserwacht hat Ideen für Aktionen. (In der Vergangenheit gab es schon eine 
Kinderdisco, welche sehr beliebt war) Die Volkshochschule und andere Vereine 
haben sicherlich auch Ideen und Vorschläge, nehmt Sie mit ins Boot!

122 0 122

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Gute idde Das ist eine tolle Idee ich bin dafür 5 0 5
KommentarSport,Kultur und 

Soziales
Rausgeschmissenes Geld Der Vereinstag hätte ordentlich Personalkosten senken können. Seit Januar ist der 

Kassenautomat offen am Donnerstag wegen der Eintrittsabrechnung. WARUM 
sind jetzt wieder zwei bis drei Angestellte bis 21:00 Uhr da, während der Automat 
schon um 17:45 aus sein kann?

5 0 5

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Schwimmniveau der Kinder 
besorgniserregend! 

Dreiviertel der Drittklässler können nicht sicher schwimmen. Warum kann der 
Schwimmverein nicht mehr an Wochenende rein? 10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Grundschul-Turnhalle Die Grundschul-Turnhalle muss, wie alle anderen Turnhallen auch, erhalten bleiben.
9 0 9

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Turnhallen Auch wenn im Herbst die neue Dreifachturnhalle in Betrieb geht,  darf auf keinen 
Fall die Grundschulturnhalle gesperrt werden. Denn es fehlen Hallenzeiten jetzt 
schon.  Die Grundschulturnhalle ist von Montag bis Freitag von 8.00 bis 22.00 Uhr 
belegt. 

8 0 8

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erhalt des Hallenbades mit 
Sauna 

Auch wenn das Hallenbad mittlerweile etwas in die Jahre gekommen ist, können 
wir stolz auf das schöne Bad mit Sauna sein. Als leidenschaftliche Saunagängerin 
plädiere ich für den Erhalt des Hallenbads, gerade die ältere Generation auch aus 
den umliegenden Orten nutzt dieses Angebot. Wäre zur Finanzierung ein 
Zusammenschluss mit den Kommunen möglich? 

17 0 17

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Erhalt Schwimmbad Schwimmbad unbedingt erhalten, Schwimmen erlernen ist essentiell für Kinder. 
Zum Schulzentrum gehört das dazu! 5 0 5

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Das Wasser in Hallenbad ist zu kalt 14 3 17
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Mehr Einkaufs- und 
Ausgehmöglichkeiten für 
Jugendliche und 
Erwachsene

Markt Schwaben ist meiner Ansicht nach ein fantastischer und  hübscher Ort für 
Familien und dafür, um Kinder sicher und wohlbehalten aufwachsen zu  lassen. Es 
gibt sehr gute Kitas,  fast alle Schulen und zahlreiche Angebote für Freizeit- und 
Sportaktivitäten für Kinder.  Für Jugendliche und (junge) Erwachsene sieht es  
dagegen schlecht aus: es fehlen Ausgeh- und Einkaufsmöglichkeiten. Es gibt keine 
Clubs, Schnellrestaurants, Bars( wie früher das Kreilers)  interessante Einkaufsläden, 
insbesondere für Kleidung ( nur KiK) , kein Kino. Theater und Weiherspiele bieten 
keine Kulturangebote für Jugendliche. Es gibt für Jugendliche im Prinzip nur das 
Blues für Freizeitaktivitäten. 

15 0 15

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Basketball Am ÑBolziì fehlt ein eigener Basketballplatz. Er könnte zusätzlich zu den 
Hockeytoren installiert werden 2 0 2

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freiraum erhalten 
und sichern

Reparatur und 
Instandhaltung der 
Sportplätze 

Es sollte mehr Sportplätze geben, die auch vernünftig instandgehalten werden.. 
Beispielsweise hat dieser Sportplatz nur einen Basketballkorb, der diesen Namen 
nicht mal verdient hat, da er schief und kaputt ist.

4 0 4

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Locations - Treffpunkte für 
Jugendliche und junge 
Menschen 

In Markt Schwaben fehlen zeitgemäße Locations, an denen sich junge Menschen 
treffen können und auch einmal laut sein können wie ein Club oder spezielle 
Kneipen

9 0 9

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad mit Sauna 
erhalten und aufwerten 

 Ich hoffe das Bad bleibt erhalten. Die Attraktivität könnte noch gesteigert werden, 
wenn es zum Umbau kommt. Eine Aufteilung wie im Neufun wäre aus meiner Sicht 
erstrebenswert und würde das Bad für Schwimmer und auch für Familien attraktiver 
machen.

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kinderbetreuung Waldkindergarten für Markt 
Schwaben

Mir fehlt ein Waldkindergarten für Markt Schwaben! Ich habe selbst eine kleine 
Tochter, die ab Herbst in den Kindergarten geht und hätte sie gerne in einen 
Waldkindergarten gegeben. Leider wird dies in Markt Schwaben aktuell nicht 
angeboten. Meine Nichte geht in Ottenhofen und ist total begeistert von dieser 
Einrichtung.  Wenn in Markt Schwaben wieder mal eine Kindergartengruppe 
aufgemacht werden müsste, dann würde ich bitten dies zu prüfen. Wäre eine 
kostengünstige Lösung ohne teure Anmietung oder Neubau...  Das Grundstück ist 
ein Beispielgrundstück. Vielleicht gibt es ja an anderer Stelle was geeignetes.  Hier 
am Sportpark wäre die Verkehrsanbindung günstig und man könnte im Notfall bei 
absoluten Schlechtwetter/Sturmwarnung etc. in den Sportpark als Schutzraum 
gehen.

4 5 9

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Die alte Grundschule als 
Mehrgenerationenhaus und 
für VHS betreiben

Die Grundschule als Treffpunkt für alle Generationen betreiben mit 
entsprechendem Programm: - Technikraum wie Bayern2 Gewinner Gutes Beispiel 
2019 Technik für Kinder - hier wird getüftelt und experimentiert Bayern 2   
16.05.2019, 12:00 Uhr https://www.br.de/mediathek/video/gutes-beispiel-2019-
technik-fuer-kinder-hier-wird-getueftelt-und-experimentiert-
av:5cdecaf3b6b5a8001a0f222b - Möglichkeiten zum gemeinsamen Spielen - 
Treffpunkt für Senioren, Junge Erwachsene, Jugend - Weiterbildung über die VHS: 
Kultur, Kochen, Ernährung, Nähen, RepairCafe, ..... - alternative Filme - Sportraum: 
Yoga, Qigong, .... - Hochbeete für die Kinder zum Lernen von Gartenwissen und 
Ältere zum weitergeben des Wissen - Raum für Vereine zum Üben - und anderes

5 0 5

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Mehr Einkaufs- und 
Ausgehmöglichkeiten für 
Jugendliche und 
Erwachsene

Markt Schwaben ist meiner Ansicht nach ein fantastischer und  hübscher Ort für 
Familien und dafür, um Kinder sicher und wohlbehalten aufwachsen zu  lassen. Es 
gibt sehr gute Kitas,  fast alle Schulen und zahlreiche Angebote für Freizeit- und 
Sportaktivitäten für Kinder.  Für Jugendliche und (junge) Erwachsene sieht es  
dagegen schlecht aus: es fehlen Ausgeh- und Einkaufsmöglichkeiten. Es gibt keine 
Clubs, Schnellrestaurants, Bars( wie früher das Kreilers)  interessante Einkaufsläden, 
insbesondere für Kleidung ( nur KiK) , kein Kino. Theater und Weiherspiele bieten 
keine Kulturangebote für Jugendliche. Es gibt für Jugendliche im Prinzip nur das 
Blues für Freizeitaktivitäten. 

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Faltbaltt mit Spazier- und 
Wanderwegen

Ich würde mir ein Faltbaltt mit Spazier- und Wanderwegen wünschen
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Habererweg ICh wünsche mir die Wiederherstellung des Sportplatzes Habererweg 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Alte Grundschule als 
Vereinshaus

Ich würde mir eine Umnutzung der alten Grundschule als Vereinsheim und 
Volkshochschule/Musikschule wünschen 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Innenstadt Ich wünsche mir einen Sportplatz in der Innenstadt 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Fehlendes Kino Ich würde mir ein Kino wünschen
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Alte Grundschule als 
Vereinshaus

Die ehemalige Grundschule sollte als Zentrum fürVHS und Veriene umgestalltet 
werden (Mehrzweckhaus) 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz in Zentrums-
/Schulnähe

Ich wünsche mir einen Sportplatz in Zentrums-/Schulnähe 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Verein für Senioren Mir fehlt ein Verein für Senioren und Bürger ohne Auto (wie der Verein Schwungrad 
in Ebersberg) für Arztbesuch, Hörbar usw. 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

sonstiges Hilfe für PC-Neulinge Ich würde mir ein Angebot wünschen, dass Neulingen am PC hilft 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Gewerbeentwicklun
g

Fehlende Arbeitsplätze Mir fehlen Arbeitsplätze in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Mehr 
Bürgermeisterkanidaten

Mir fehlen mehr Bürgermeisterkanidaten aus Markt Schwaben
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Gewerbeentwicklun
g

Mehr Arbeitsplätze Mir fehlen Arbeitsplätze in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Bauliche Mängel Reparaturarbeiten Geld invetstieren für einfachste Reparaturarbeiten - Fußgängerbrücken werden 

jahrelang gesperrt, aber für ISER istGeld vorhanden? 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bezahlbarer Wohnraum Ich wünsche mir mehr bezahlbaren Wohnraum
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freiraum erhalten 
und sichern

Dirtpark Ich wünsche mir einen Dirtpark für Kids (Mountainbikes, Skater, ...) 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Dirtpark Ich wünsche mir einen Dirtpark und eine Motocross-Strecke 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Mehr Fächer im Hallenbad Im Hallenbad mehr Fächer für Handtücher (sind immer zu wenig) 0 0 0

Sport, Kultur und Soziales

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erhalt des Hallenbades mit 
Sauna 

Auch wenn das Hallenbad mittlerweile etwas in die Jahre gekommen ist, können 
wir stolz auf das schöne Bad mit Sauna sein. Als leidenschaftliche Saunagängerin 
plädiere ich für den Erhalt des Hallenbads, gerade die ältere Generation auch aus 
den umliegenden Orten nutzt dieses Angebot. Wäre zur Finanzierung ein 
Zusammenschluss mit den Kommunen möglich? 

17 0 17

KommentarSport,Kultur und 
Soziales

Erhalt Schwimmbad Schwimmbad unbedingt erhalten, Schwimmen erlernen ist essentiell für Kinder. 
Zum Schulzentrum gehört das dazu! 5 0 5

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Das Wasser in Hallenbad ist zu kalt 14 3 17
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Mehr Einkaufs- und 
Ausgehmöglichkeiten für 
Jugendliche und 
Erwachsene

Markt Schwaben ist meiner Ansicht nach ein fantastischer und  hübscher Ort für 
Familien und dafür, um Kinder sicher und wohlbehalten aufwachsen zu  lassen. Es 
gibt sehr gute Kitas,  fast alle Schulen und zahlreiche Angebote für Freizeit- und 
Sportaktivitäten für Kinder.  Für Jugendliche und (junge) Erwachsene sieht es  
dagegen schlecht aus: es fehlen Ausgeh- und Einkaufsmöglichkeiten. Es gibt keine 
Clubs, Schnellrestaurants, Bars( wie früher das Kreilers)  interessante Einkaufsläden, 
insbesondere für Kleidung ( nur KiK) , kein Kino. Theater und Weiherspiele bieten 
keine Kulturangebote für Jugendliche. Es gibt für Jugendliche im Prinzip nur das 
Blues für Freizeitaktivitäten. 

15 0 15

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Basketball Am ÑBolziì fehlt ein eigener Basketballplatz. Er könnte zusätzlich zu den 
Hockeytoren installiert werden 2 0 2

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freiraum erhalten 
und sichern

Reparatur und 
Instandhaltung der 
Sportplätze 

Es sollte mehr Sportplätze geben, die auch vernünftig instandgehalten werden.. 
Beispielsweise hat dieser Sportplatz nur einen Basketballkorb, der diesen Namen 
nicht mal verdient hat, da er schief und kaputt ist.

4 0 4

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Locations - Treffpunkte für 
Jugendliche und junge 
Menschen 

In Markt Schwaben fehlen zeitgemäße Locations, an denen sich junge Menschen 
treffen können und auch einmal laut sein können wie ein Club oder spezielle 
Kneipen

9 0 9

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad mit Sauna 
erhalten und aufwerten 

 Ich hoffe das Bad bleibt erhalten. Die Attraktivität könnte noch gesteigert werden, 
wenn es zum Umbau kommt. Eine Aufteilung wie im Neufun wäre aus meiner Sicht 
erstrebenswert und würde das Bad für Schwimmer und auch für Familien attraktiver 
machen.

10 0 10

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Kinderbetreuung Waldkindergarten für Markt 
Schwaben

Mir fehlt ein Waldkindergarten für Markt Schwaben! Ich habe selbst eine kleine 
Tochter, die ab Herbst in den Kindergarten geht und hätte sie gerne in einen 
Waldkindergarten gegeben. Leider wird dies in Markt Schwaben aktuell nicht 
angeboten. Meine Nichte geht in Ottenhofen und ist total begeistert von dieser 
Einrichtung.  Wenn in Markt Schwaben wieder mal eine Kindergartengruppe 
aufgemacht werden müsste, dann würde ich bitten dies zu prüfen. Wäre eine 
kostengünstige Lösung ohne teure Anmietung oder Neubau...  Das Grundstück ist 
ein Beispielgrundstück. Vielleicht gibt es ja an anderer Stelle was geeignetes.  Hier 
am Sportpark wäre die Verkehrsanbindung günstig und man könnte im Notfall bei 
absoluten Schlechtwetter/Sturmwarnung etc. in den Sportpark als Schutzraum 
gehen.

4 5 9

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Die alte Grundschule als 
Mehrgenerationenhaus und 
für VHS betreiben

Die Grundschule als Treffpunkt für alle Generationen betreiben mit 
entsprechendem Programm: - Technikraum wie Bayern2 Gewinner Gutes Beispiel 
2019 Technik für Kinder - hier wird getüftelt und experimentiert Bayern 2   
16.05.2019, 12:00 Uhr https://www.br.de/mediathek/video/gutes-beispiel-2019-
technik-fuer-kinder-hier-wird-getueftelt-und-experimentiert-
av:5cdecaf3b6b5a8001a0f222b - Möglichkeiten zum gemeinsamen Spielen - 
Treffpunkt für Senioren, Junge Erwachsene, Jugend - Weiterbildung über die VHS: 
Kultur, Kochen, Ernährung, Nähen, RepairCafe, ..... - alternative Filme - Sportraum: 
Yoga, Qigong, .... - Hochbeete für die Kinder zum Lernen von Gartenwissen und 
Ältere zum weitergeben des Wissen - Raum für Vereine zum Üben - und anderes

5 0 5

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Mehr Einkaufs- und 
Ausgehmöglichkeiten für 
Jugendliche und 
Erwachsene

Markt Schwaben ist meiner Ansicht nach ein fantastischer und  hübscher Ort für 
Familien und dafür, um Kinder sicher und wohlbehalten aufwachsen zu  lassen. Es 
gibt sehr gute Kitas,  fast alle Schulen und zahlreiche Angebote für Freizeit- und 
Sportaktivitäten für Kinder.  Für Jugendliche und (junge) Erwachsene sieht es  
dagegen schlecht aus: es fehlen Ausgeh- und Einkaufsmöglichkeiten. Es gibt keine 
Clubs, Schnellrestaurants, Bars( wie früher das Kreilers)  interessante Einkaufsläden, 
insbesondere für Kleidung ( nur KiK) , kein Kino. Theater und Weiherspiele bieten 
keine Kulturangebote für Jugendliche. Es gibt für Jugendliche im Prinzip nur das 
Blues für Freizeitaktivitäten. 

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Faltbaltt mit Spazier- und 
Wanderwegen

Ich würde mir ein Faltbaltt mit Spazier- und Wanderwegen wünschen
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Habererweg ICh wünsche mir die Wiederherstellung des Sportplatzes Habererweg 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Alte Grundschule als 
Vereinshaus

Ich würde mir eine Umnutzung der alten Grundschule als Vereinsheim und 
Volkshochschule/Musikschule wünschen 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Innenstadt Ich wünsche mir einen Sportplatz in der Innenstadt 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Fehlendes Kino Ich würde mir ein Kino wünschen
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Alte Grundschule als 
Vereinshaus

Die ehemalige Grundschule sollte als Zentrum fürVHS und Veriene umgestalltet 
werden (Mehrzweckhaus) 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz in Zentrums-
/Schulnähe

Ich wünsche mir einen Sportplatz in Zentrums-/Schulnähe 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Verein für Senioren Mir fehlt ein Verein für Senioren und Bürger ohne Auto (wie der Verein Schwungrad 
in Ebersberg) für Arztbesuch, Hörbar usw. 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

sonstiges Hilfe für PC-Neulinge Ich würde mir ein Angebot wünschen, dass Neulingen am PC hilft 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Gewerbeentwicklun
g

Fehlende Arbeitsplätze Mir fehlen Arbeitsplätze in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Mehr 
Bürgermeisterkanidaten

Mir fehlen mehr Bürgermeisterkanidaten aus Markt Schwaben
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Gewerbeentwicklun
g

Mehr Arbeitsplätze Mir fehlen Arbeitsplätze in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Bauliche Mängel Reparaturarbeiten Geld invetstieren für einfachste Reparaturarbeiten - Fußgängerbrücken werden 

jahrelang gesperrt, aber für ISER istGeld vorhanden? 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
bezahlbaren 
Wohnraum und 
Gemeinbedarf 

Bezahlbarer Wohnraum Ich wünsche mir mehr bezahlbaren Wohnraum
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freiraum erhalten 
und sichern

Dirtpark Ich wünsche mir einen Dirtpark für Kids (Mountainbikes, Skater, ...) 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Dirtpark Ich wünsche mir einen Dirtpark und eine Motocross-Strecke 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Mehr Fächer im Hallenbad Im Hallenbad mehr Fächer für Handtücher (sind immer zu wenig) 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Internet Es gibt auch Personen ohne Internet (bitte Berücksichtigen)

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Veranstalungen am 
Marktplatz

Mehr Veranstaltungen am Marktpaltz z.B. Weinfest, Konzerte

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Trimm-Dich-Pfad Mir fehlt ein Trimm-Dich-Pfad in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Trimm-Dich-Pfad Mir fehlt ein Trimm-Dich-Pfad in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Weibliche 
Bürgermeisterkanidatin

Eine Frau als Bürgermeister (Kanidatin)
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Brauereifest Ich wünsche mir ein Brauereifest vom Schweiger Bräu 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Senioreneinrichtung Neues Altersheim Ich wünsche mir ein neues Altersheim ganz dringend für uns Alle 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Skaterpark Es fehlt ein Skaterpark 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Für Kinder einen Sportplatz in Nähe der Schulen 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachhaltige 
Versorgung

Fairteiler und 
Lebensmittelrettung

Einrichten von Fairtellern und Lebensmittelabgabestellen (Fairteiler ist ein Ort, zu 
dem alle Menschen Lebensmittel bringen und kostenlos von dort mitnehmen 
dürfen)

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachhaltige 
Versorgung

örtlicher Tauschkreis Aufbau eines örtlichen Tauschkreis (auch ein Kochkreis) 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Treffpunkte Tauschcafe, Nähstube, Internationaler Treff

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Bolzplatz Bolzplätze für Kinder und Jugendliche 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Kinderbetreuung Spielunterkunft Kinder Spielunterkunft für Kinder bei schlechtem Wetter 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Ausstattung der Spielplätze Ausstattung der Spielplätze mit Spielgeräten für größere Kinder 
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Abenteuerspielplatz Abenteuerspielplatz mit Tipis, Wasserrädern, Höhlen, Tunneln und Hängematten
0 0 0

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Die Kategorie , Maßnahmen 
zum Klimawandel

Mir fehlt die Kategorie ' Maßnahmen zum Klimawandel'  den hier kann man in 
unserem Ort nur wenig und wenn dann nur wenig Privatmaßnahmen erkennen. So 
wird die Beschattung durch viele zu hohe Bäume, tlw. Wildwuchs im inneren 
Ortbereich nicht planmäßig bearbeitet. So das so mancher Anwohner keine PV-
Anlage auf sein Dach sinnvoll sieht.

14 12 26

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Durchgang bei Sägemühle 
für Fußgänger und Räder zur 
Fichtenstraße

Durchgang bei Sägemühle für Fußgänger und Räder zur Fichtenstraße wieder 
öffnen - dies war mal eine super Radel- und Laufrunde, die jedoch jetzt versperrt 
ist. Warum??!?!

87 4 91

KommentarHier fehlt mir... Das wird wohl leider nichts 
...

Das Ganze ist eine lange Geschichte, hat, soweit ich weiß, mit einem Versäumnis in 
der Verwaltung und mit einem schwierigen Grundstückseigentümer zu tun ... 
Vielleicht kann das hier jemand erklären, der es genauer weiß ... 16 0 16

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Eingezäunte Hundewiese Eine eingezäunte Hundewiese wäre sehr sinnvoll! Die Hunde-Community hier ist 
nicht so klein und in MS gibt es nicht all zu viele Möglichkeiten, dass die Hunde frei 
laufen und spielen könnenÖ 

28 35 63

KommentarHier fehlt mir... Zustimmung Seitens der Verantwortung sieht es bei vielen Hundehaltern schlecht aus, da sie 
nicht gewillt oder in der Lage sind sich auf Mitmenschen oder die Natur mit ihrem 
Hund einzustellen. Eine deutliche Verbesserung ist eingetreten, was die 
Hundehinterlassenschaften innerhalb des Ortes anbelangt. Leider liegen viele 
benutzte Hundetüten in der Gegend herum. Ich habe auch schon welche aus 
Biotopen im Moos herausgeholt und bei der Neophytenbekämpfung stellen die 
Umweltaktiven immer wieder weggeworfene Beutel in den Flächen fest. Im Moos 
werden Hinweisschilder nicht nur ignoriert, sondern übersprüht oder beschädigt. 

21 3 24

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Straßen Fischergrieß und Schützenstraße sind für Radler eine gute innerörtliche 
Verbindung jenseits der zu engen und vielbefahrenen Staatsstraßen. Leider müsste 
man, um die Erdinger Straße gefahrlos überqueren zu können, entweder wieder bis 
zur Kreuzung an der Kirche zurück oder bis zur Fußgängerampel am 
Drogeriemarkt, und das schiebend, da der Fußweg sehr schmal ist.

17 7 24

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Straßen Landgerichtsgasse und Bräuhausgasse sind für Fußgänger Radler eine 
gute innerörtliche Verbindung jenseits der zu engen und vielbefahrenen 
Staatsstraßen. Leider müsste man, um die Herzog-Ludwig-Straße gefahrlos 
überqueren zu können, entweder wieder bis zur Kreuzung an der Kirche oder bis 
zur Kreuzung mit der Bahnhofstraße, und mit dem Rad auch schiebend, da der 
Fußweg sehr schmal ist.

37 3 40

KommentarHier fehlt mir... Ampel oder Zebrastreifen Hier wäre eine Ampel (wie damals die provisorische Baustellenampel) oder ein 
Zebrastreifen prima. 14 1 15

KommentarHier fehlt mir... 30 er Zone Geschwindigkeitsbeschränkung auf 20 km/h würde schon etwas bringen. Dann 
könnten Fußgänger/ Radler die Straße queren. 5 1 6

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Bahnhofstraße ist für Radler eine gute innerörtliche Verbindung jenseits der zu 
engen und vielbefahrenen Staatsstraßen. Leider müsste man, um gefahrlos über 
die Herzog-Ludwig-Straße auf den durchgängigen Radl- und Fußweg 
stadtauswärts zum Gewerbegebiet zu kommen bis zum Fußgängerüberweg an der 
Grundschule/Schwimmbad zurück.

45 2 47

KommentarHier fehlt mir... Querungsmöglichkeit 
Herzog-Ludwig-Straße

Hier fehlt eine gefahrlose Querungsmöglichkeit für Fußgänger und Radfahrer 20 0 20
KommentarHier fehlt mir... Ampel Wir brauchen dringend eine Ampel, damit dort Schulkinder, Radfahrer und 

Fußgänger sicher über die Straße kommen! 15 1 16
Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

Verbindungsweg 
Sägmühlenweg, Feldweg am 
Bahndamm

Da der uralte Fußweg durch das Sägmühlengrundstück durch den aktuellen 
Besitzer bewusst gekappt wurde, fehlt am nördlichen Ortsrand am 
Kletterturmgelände des Alpenvereins eine begehbare Verbindung zur 
Fichtenstraße, um den beliebten alten und viel genutzten Rundweg wieder 
aktivieren zu können. 

66 2 68

KommentarHier fehlt mir... Übergang beim Kletterturm JA, es wird Zeit das Thema weiter voranzutreiben. Man kann an der Stellen gehen 
und auch die Überquerung des Bachs geht nicht.... 2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fuß-/Radweg Die hier eingezeichnete Verbindung über das Bahngelände existiert nicht, bzw. ist 
ein illegaler Trampelpfad. Hier sollte eine legale Fuß- und Radverbindung über die 
Brücke über die Geltinger Straße entstehen, die den gern zum Spazierengehen 
genutzten Erlbergweg gefahrlos mit der Bahnhofstraße verbindet.

46 0 46

Sport, Kultur und Soziales

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt



99

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Internet Es gibt auch Personen ohne Internet (bitte Berücksichtigen)

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Veranstalungen am 
Marktplatz

Mehr Veranstaltungen am Marktpaltz z.B. Weinfest, Konzerte

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Trimm-Dich-Pfad Mir fehlt ein Trimm-Dich-Pfad in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Trimm-Dich-Pfad Mir fehlt ein Trimm-Dich-Pfad in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Weibliche 
Bürgermeisterkanidatin

Eine Frau als Bürgermeister (Kanidatin)
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Brauereifest Ich wünsche mir ein Brauereifest vom Schweiger Bräu 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Senioreneinrichtung Neues Altersheim Ich wünsche mir ein neues Altersheim ganz dringend für uns Alle 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Skaterpark Es fehlt ein Skaterpark 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Für Kinder einen Sportplatz in Nähe der Schulen 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachhaltige 
Versorgung

Fairteiler und 
Lebensmittelrettung

Einrichten von Fairtellern und Lebensmittelabgabestellen (Fairteiler ist ein Ort, zu 
dem alle Menschen Lebensmittel bringen und kostenlos von dort mitnehmen 
dürfen)

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachhaltige 
Versorgung

örtlicher Tauschkreis Aufbau eines örtlichen Tauschkreis (auch ein Kochkreis) 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Treffpunkte Tauschcafe, Nähstube, Internationaler Treff

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Bolzplatz Bolzplätze für Kinder und Jugendliche 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Kinderbetreuung Spielunterkunft Kinder Spielunterkunft für Kinder bei schlechtem Wetter 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Ausstattung der Spielplätze Ausstattung der Spielplätze mit Spielgeräten für größere Kinder 
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Abenteuerspielplatz Abenteuerspielplatz mit Tipis, Wasserrädern, Höhlen, Tunneln und Hängematten
0 0 0

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Die Kategorie , Maßnahmen 
zum Klimawandel

Mir fehlt die Kategorie ' Maßnahmen zum Klimawandel'  den hier kann man in 
unserem Ort nur wenig und wenn dann nur wenig Privatmaßnahmen erkennen. So 
wird die Beschattung durch viele zu hohe Bäume, tlw. Wildwuchs im inneren 
Ortbereich nicht planmäßig bearbeitet. So das so mancher Anwohner keine PV-
Anlage auf sein Dach sinnvoll sieht.

14 12 26

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Durchgang bei Sägemühle 
für Fußgänger und Räder zur 
Fichtenstraße

Durchgang bei Sägemühle für Fußgänger und Räder zur Fichtenstraße wieder 
öffnen - dies war mal eine super Radel- und Laufrunde, die jedoch jetzt versperrt 
ist. Warum??!?!

87 4 91

KommentarHier fehlt mir... Das wird wohl leider nichts 
...

Das Ganze ist eine lange Geschichte, hat, soweit ich weiß, mit einem Versäumnis in 
der Verwaltung und mit einem schwierigen Grundstückseigentümer zu tun ... 
Vielleicht kann das hier jemand erklären, der es genauer weiß ... 16 0 16

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Eingezäunte Hundewiese Eine eingezäunte Hundewiese wäre sehr sinnvoll! Die Hunde-Community hier ist 
nicht so klein und in MS gibt es nicht all zu viele Möglichkeiten, dass die Hunde frei 
laufen und spielen könnenÖ 

28 35 63

KommentarHier fehlt mir... Zustimmung Seitens der Verantwortung sieht es bei vielen Hundehaltern schlecht aus, da sie 
nicht gewillt oder in der Lage sind sich auf Mitmenschen oder die Natur mit ihrem 
Hund einzustellen. Eine deutliche Verbesserung ist eingetreten, was die 
Hundehinterlassenschaften innerhalb des Ortes anbelangt. Leider liegen viele 
benutzte Hundetüten in der Gegend herum. Ich habe auch schon welche aus 
Biotopen im Moos herausgeholt und bei der Neophytenbekämpfung stellen die 
Umweltaktiven immer wieder weggeworfene Beutel in den Flächen fest. Im Moos 
werden Hinweisschilder nicht nur ignoriert, sondern übersprüht oder beschädigt. 

21 3 24

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Straßen Fischergrieß und Schützenstraße sind für Radler eine gute innerörtliche 
Verbindung jenseits der zu engen und vielbefahrenen Staatsstraßen. Leider müsste 
man, um die Erdinger Straße gefahrlos überqueren zu können, entweder wieder bis 
zur Kreuzung an der Kirche zurück oder bis zur Fußgängerampel am 
Drogeriemarkt, und das schiebend, da der Fußweg sehr schmal ist.

17 7 24

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Straßen Landgerichtsgasse und Bräuhausgasse sind für Fußgänger Radler eine 
gute innerörtliche Verbindung jenseits der zu engen und vielbefahrenen 
Staatsstraßen. Leider müsste man, um die Herzog-Ludwig-Straße gefahrlos 
überqueren zu können, entweder wieder bis zur Kreuzung an der Kirche oder bis 
zur Kreuzung mit der Bahnhofstraße, und mit dem Rad auch schiebend, da der 
Fußweg sehr schmal ist.

37 3 40

KommentarHier fehlt mir... Ampel oder Zebrastreifen Hier wäre eine Ampel (wie damals die provisorische Baustellenampel) oder ein 
Zebrastreifen prima. 14 1 15

KommentarHier fehlt mir... 30 er Zone Geschwindigkeitsbeschränkung auf 20 km/h würde schon etwas bringen. Dann 
könnten Fußgänger/ Radler die Straße queren. 5 1 6

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Bahnhofstraße ist für Radler eine gute innerörtliche Verbindung jenseits der zu 
engen und vielbefahrenen Staatsstraßen. Leider müsste man, um gefahrlos über 
die Herzog-Ludwig-Straße auf den durchgängigen Radl- und Fußweg 
stadtauswärts zum Gewerbegebiet zu kommen bis zum Fußgängerüberweg an der 
Grundschule/Schwimmbad zurück.

45 2 47

KommentarHier fehlt mir... Querungsmöglichkeit 
Herzog-Ludwig-Straße

Hier fehlt eine gefahrlose Querungsmöglichkeit für Fußgänger und Radfahrer 20 0 20
KommentarHier fehlt mir... Ampel Wir brauchen dringend eine Ampel, damit dort Schulkinder, Radfahrer und 

Fußgänger sicher über die Straße kommen! 15 1 16
Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

Verbindungsweg 
Sägmühlenweg, Feldweg am 
Bahndamm

Da der uralte Fußweg durch das Sägmühlengrundstück durch den aktuellen 
Besitzer bewusst gekappt wurde, fehlt am nördlichen Ortsrand am 
Kletterturmgelände des Alpenvereins eine begehbare Verbindung zur 
Fichtenstraße, um den beliebten alten und viel genutzten Rundweg wieder 
aktivieren zu können. 

66 2 68

KommentarHier fehlt mir... Übergang beim Kletterturm JA, es wird Zeit das Thema weiter voranzutreiben. Man kann an der Stellen gehen 
und auch die Überquerung des Bachs geht nicht.... 2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fuß-/Radweg Die hier eingezeichnete Verbindung über das Bahngelände existiert nicht, bzw. ist 
ein illegaler Trampelpfad. Hier sollte eine legale Fuß- und Radverbindung über die 
Brücke über die Geltinger Straße entstehen, die den gern zum Spazierengehen 
genutzten Erlbergweg gefahrlos mit der Bahnhofstraße verbindet.

46 0 46

Sport, Kultur und Soziales

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
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Gesamt
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Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Internet Es gibt auch Personen ohne Internet (bitte Berücksichtigen)

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Veranstalungen am 
Marktplatz

Mehr Veranstaltungen am Marktpaltz z.B. Weinfest, Konzerte

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Trimm-Dich-Pfad Mir fehlt ein Trimm-Dich-Pfad in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Trimm-Dich-Pfad Mir fehlt ein Trimm-Dich-Pfad in Markt Schwaben 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Weibliche 
Bürgermeisterkanidatin

Eine Frau als Bürgermeister (Kanidatin)
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Mehr kulturelle 
Veranstaltungen

Brauereifest Ich wünsche mir ein Brauereifest vom Schweiger Bräu 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Senioreneinrichtung Neues Altersheim Ich wünsche mir ein neues Altersheim ganz dringend für uns Alle 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Skaterpark Es fehlt ein Skaterpark 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Freizeitangebot 
erhöhen

Sportplatz Für Kinder einen Sportplatz in Nähe der Schulen 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Nachhaltige 
Versorgung

Fairteiler und 
Lebensmittelrettung

Einrichten von Fairtellern und Lebensmittelabgabestellen (Fairteiler ist ein Ort, zu 
dem alle Menschen Lebensmittel bringen und kostenlos von dort mitnehmen 
dürfen)

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Nachhaltige 
Versorgung

örtlicher Tauschkreis Aufbau eines örtlichen Tauschkreis (auch ein Kochkreis) 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Treffpunkte Tauschcafe, Nähstube, Internationaler Treff

0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Freizeitangebot 
erhöhen

Bolzplatz Bolzplätze für Kinder und Jugendliche 0 0 0
Idee Sport,Kultur und 

Soziales
Kinderbetreuung Spielunterkunft Kinder Spielunterkunft für Kinder bei schlechtem Wetter 0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Ausstattung der Spielplätze Ausstattung der Spielplätze mit Spielgeräten für größere Kinder 
0 0 0

Idee Sport,Kultur und 
Soziales

Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Abenteuerspielplatz Abenteuerspielplatz mit Tipis, Wasserrädern, Höhlen, Tunneln und Hängematten
0 0 0

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Die Kategorie , Maßnahmen 
zum Klimawandel

Mir fehlt die Kategorie ' Maßnahmen zum Klimawandel'  den hier kann man in 
unserem Ort nur wenig und wenn dann nur wenig Privatmaßnahmen erkennen. So 
wird die Beschattung durch viele zu hohe Bäume, tlw. Wildwuchs im inneren 
Ortbereich nicht planmäßig bearbeitet. So das so mancher Anwohner keine PV-
Anlage auf sein Dach sinnvoll sieht.

14 12 26

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Durchgang bei Sägemühle 
für Fußgänger und Räder zur 
Fichtenstraße

Durchgang bei Sägemühle für Fußgänger und Räder zur Fichtenstraße wieder 
öffnen - dies war mal eine super Radel- und Laufrunde, die jedoch jetzt versperrt 
ist. Warum??!?!

87 4 91

KommentarHier fehlt mir... Das wird wohl leider nichts 
...

Das Ganze ist eine lange Geschichte, hat, soweit ich weiß, mit einem Versäumnis in 
der Verwaltung und mit einem schwierigen Grundstückseigentümer zu tun ... 
Vielleicht kann das hier jemand erklären, der es genauer weiß ... 16 0 16

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Eingezäunte Hundewiese Eine eingezäunte Hundewiese wäre sehr sinnvoll! Die Hunde-Community hier ist 
nicht so klein und in MS gibt es nicht all zu viele Möglichkeiten, dass die Hunde frei 
laufen und spielen könnenÖ 

28 35 63

KommentarHier fehlt mir... Zustimmung Seitens der Verantwortung sieht es bei vielen Hundehaltern schlecht aus, da sie 
nicht gewillt oder in der Lage sind sich auf Mitmenschen oder die Natur mit ihrem 
Hund einzustellen. Eine deutliche Verbesserung ist eingetreten, was die 
Hundehinterlassenschaften innerhalb des Ortes anbelangt. Leider liegen viele 
benutzte Hundetüten in der Gegend herum. Ich habe auch schon welche aus 
Biotopen im Moos herausgeholt und bei der Neophytenbekämpfung stellen die 
Umweltaktiven immer wieder weggeworfene Beutel in den Flächen fest. Im Moos 
werden Hinweisschilder nicht nur ignoriert, sondern übersprüht oder beschädigt. 

21 3 24

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Straßen Fischergrieß und Schützenstraße sind für Radler eine gute innerörtliche 
Verbindung jenseits der zu engen und vielbefahrenen Staatsstraßen. Leider müsste 
man, um die Erdinger Straße gefahrlos überqueren zu können, entweder wieder bis 
zur Kreuzung an der Kirche zurück oder bis zur Fußgängerampel am 
Drogeriemarkt, und das schiebend, da der Fußweg sehr schmal ist.

17 7 24

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Straßen Landgerichtsgasse und Bräuhausgasse sind für Fußgänger Radler eine 
gute innerörtliche Verbindung jenseits der zu engen und vielbefahrenen 
Staatsstraßen. Leider müsste man, um die Herzog-Ludwig-Straße gefahrlos 
überqueren zu können, entweder wieder bis zur Kreuzung an der Kirche oder bis 
zur Kreuzung mit der Bahnhofstraße, und mit dem Rad auch schiebend, da der 
Fußweg sehr schmal ist.

37 3 40

KommentarHier fehlt mir... Ampel oder Zebrastreifen Hier wäre eine Ampel (wie damals die provisorische Baustellenampel) oder ein 
Zebrastreifen prima. 14 1 15

KommentarHier fehlt mir... 30 er Zone Geschwindigkeitsbeschränkung auf 20 km/h würde schon etwas bringen. Dann 
könnten Fußgänger/ Radler die Straße queren. 5 1 6

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Querungshilfe Die Bahnhofstraße ist für Radler eine gute innerörtliche Verbindung jenseits der zu 
engen und vielbefahrenen Staatsstraßen. Leider müsste man, um gefahrlos über 
die Herzog-Ludwig-Straße auf den durchgängigen Radl- und Fußweg 
stadtauswärts zum Gewerbegebiet zu kommen bis zum Fußgängerüberweg an der 
Grundschule/Schwimmbad zurück.

45 2 47

KommentarHier fehlt mir... Querungsmöglichkeit 
Herzog-Ludwig-Straße

Hier fehlt eine gefahrlose Querungsmöglichkeit für Fußgänger und Radfahrer 20 0 20
KommentarHier fehlt mir... Ampel Wir brauchen dringend eine Ampel, damit dort Schulkinder, Radfahrer und 

Fußgänger sicher über die Straße kommen! 15 1 16
Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

Verbindungsweg 
Sägmühlenweg, Feldweg am 
Bahndamm

Da der uralte Fußweg durch das Sägmühlengrundstück durch den aktuellen 
Besitzer bewusst gekappt wurde, fehlt am nördlichen Ortsrand am 
Kletterturmgelände des Alpenvereins eine begehbare Verbindung zur 
Fichtenstraße, um den beliebten alten und viel genutzten Rundweg wieder 
aktivieren zu können. 

66 2 68

KommentarHier fehlt mir... Übergang beim Kletterturm JA, es wird Zeit das Thema weiter voranzutreiben. Man kann an der Stellen gehen 
und auch die Überquerung des Bachs geht nicht.... 2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fuß-/Radweg Die hier eingezeichnete Verbindung über das Bahngelände existiert nicht, bzw. ist 
ein illegaler Trampelpfad. Hier sollte eine legale Fuß- und Radverbindung über die 
Brücke über die Geltinger Straße entstehen, die den gern zum Spazierengehen 
genutzten Erlbergweg gefahrlos mit der Bahnhofstraße verbindet.

46 0 46

KommentarHier fehlt mir... Zaun zu den Gleisen Hallo, ich fände auch einen Zaun zu den Gleisen sehr sinnvoll, damit kein 
Personenschaden entstehen kann. Der Zaun sollte meiner Meinung bis zum 
Bahnhof verlängert werden. Viele Grüße Matthias

2 1 3

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Verbindungsweg fehlt Der in der Karte noch eingezeichnete Verbindungsweg wurde durch einen 
Stacheldrahtzaun gekappt. Damit ist ein weiterer früher gut gangbarer Rundweg 
auf dem Gemeindegebiet nicht mehr nutzbar.

41 1 42

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Verbindung zwischen zwei 
Feldwegen

Eine Verbindung zu dem Feldweg, der südlich von der Wiese endet, ergäbe einen 
schönen neuen Rundweg am nordwestlichen Ortsrand, nachdem alte 
Verbindungen durch die FTO gekappt wurden.

37 4 41

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Belebung Unser Marktplatz ist örtlich gesehen ein Filetstück, doch leider ist die Freifläche 
öde u lädt nicht zum Verweilen ein. Ein Konzept zur Belebung für Jung und Alt wäre 
schön. Sitzplätze, Sonnenschirme und irgendein Anziehungsmagnet 97 1 98

KommentarHier fehlt mir... Marktplatz Was passiert mit dem abgebrannten Haus? Wird es abgerissen oder renoviert? 
Trägt auch nicht grade zur Schönheit des Platzes bei. 45 0 45

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Fußgängerampel Hier wird dringend eine Fußgängerampel benötigt. An dieser Stelle überqueren 
Schulkinder, Kinder und Jungendliche auf dem Weg zum Jugendzentrum die 
Straße. Dies ist zu bestimmten Zeiten nicht ohne erhöhte Gefahr möglich. Auch mit 
Kinderwagen oder Kleinkindern ist es zeitweise eine Zumutung, da der Pkw und 
LKW-Verkehr dort mit mindestens 50 km/h statt findet. Auch ältere Personen oder 
Personen mit körperlichen Defiziten können dort nicht gefahrlos die Straßen 
überqueren.

98 1 99

KommentarHier fehlt mir... Zebrastreifen angebrachter Die Testampel, die einst dort stand, beanspruchte sehr viel Zeit, bis der Verkehr 
weitergeht & für Einsatzkräfte von der naheliegenden Freiwilligen Feuerwehr 
immer sehr schlecht, weil es auf jede Minute ankommt

11 1 12

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Abenteuerspielplatz mit 
Abenteuer

Ein Spielplatz, an dem ein Bach verläuft, ist ein Abenteuer für jedes Kind. Leider hört 
dann auch schon das Abenteuer auf. Die Spielgeräte sind schon für einen 
gewöhnlichen Spielplatz sehr einfach gehalten und sind zudem in die Jahre 
gekommen. Mittlerweile gibt es tolle Konzepte mit  Piratenschiff, Hängebrücke, 
Wendelrutsche, Schach, Matschtisch und anderen Wasserspielmöglichkeiten, um 
nur ein paar zu nennen. Ich wünsche mir für unsere kleinen und großen Kinder 
einen Abenteuerspielplatz, an dem das Spielen wieder richtig Spaß macht und zu 
einem Abenteuer wird.

140 9 149

KommentarHier fehlt mir... Abenteuerspielplatz er solte verschönert werden 12 2 14
Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 

erhöhen
Kino Es fehlt ein kleines Kino in Markt Schwaben. Wo könnte es geplant werden? 76 31 107

KommentarHier fehlt mir... Theater Das Kino könnte in der Theaterhalle Platz haben, da dies nicht immer besetzt ist. 
Man müsste nur eine Leinwand und einen Beamer organisieren. In der kleinen Bar 
könnte man ja auch Popkorn Getränke etc. kaufen.

49 5 54

KommentarHier fehlt mir... Wie soll sich ein kleines Kino 
in Markt Schwaben 
finanzieren.....

.....wenn die großen schon ein Problem haben zu überleben?
18 32 50

KommentarHier fehlt mir... KINO in Markt Schwaben Eine Gesellschaft finden, die ein Kino im Ort betreibt wird schwirig und ist immer 
eine betriebswirtschaftliche Entscheidung des Unternehmens. ABER, es gibt eine 
Projektgruppe (ich bin dabei) aus dem Aktivkreis Kunst & Kultur in Markt Schwaben 
die Planung, ein KINO OpEN AiR hier zu organisieren - In der ersten Planung ist ein 
Wochenende - dran bleiben.......!!!

5 0 5

Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Radlweg Es wäre toll, wenn hier die Feldwege endlich mal als Radlwege ausgebaut werden 
können. Überhaupt braucht Markt Schwaben dringend gescheite Radlwege. 39 17 56

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer Geht man von der Theaterhalle den Hügel nach unten ist man häufig mit 
herumliegenden (wahrscheinlich verwehtem Müll) konfrontiert. Will man das ein 
oder andere Müllstück aufsammeln wäre es sehr praktisch dieses direkt unten am 
Eck wegwerfen zu können. Der nächste Mülleimer wäre sonst sehr weit entfernt 
und es vergeht einem die Lust das Aufgesammelte so lange mit sich herumtragen.

41 1 42

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen

Gebührentransparenz am 
Wertstoffhof

Der neue Wertstoffhof war dringend nötig und ist m.E. clever aufgebaut und gut 
gemacht. Die Gebühren für Sperrmüll und Holz sind jedoch, verglichen mit dem 
Rest des Landkreises EBE, deutlich höher - somit nimmt man bereits zur Entsorgung 
eines Schranks gerne weite/weitere Wege in Kauf - nicht nachhaltig. Einfach mal 
mit den Preisen An der Schafweide vergleichen. Muss ja nicht genau gleich sein, 
aber Faktor (!) 3-5 ist m.E. nicht nachzuvollziehen.

174 2 176

KommentarHier fehlt mir... Wertstoffhof als 
Prestigeobjekt bzw. 
Luxusgut?

Werte Gemeinde, Wertstoffe richtig und nachhaltig zu entsorgen ist richtig und 
wichtig. Aber was sich die Gemeinde hier mit dem Wertstoffhof geleistet hat ist 
leider kontraproduktiv. Die Entsorgungsgebühren sind viel zu hoch (in München, wo 
ich meine Arbeitsstelle habe, kann ich eine ganze PKW-Ladung (egal was!) 
KOSTENFREI entsorgen, in Markt Schwaben werde ich hierfür ein kleines Vermögen 
los), die Öffnungszeiten sind nicht bürgerfreundlich (Werktags an zwei Vormittagen 
von 8 - 12 Uhr, sonst 13 - 17 Uhr), welcher berufstätige Mensch kann zu solchen 
Zeiten seinen Müll zum Wertstoffhof fahren? Und ich werde meine kostbare Freizeit 
am Samstag nicht damit verbringen, mich in eine endlose Schlange einzureihen, 
die vor der unsäglichen Schrankenlösung am Wertstoffhof im Stau steht. Hier ist 
DRINGEND Abhilfe nötig: a.) eine DEUTLICHE Absenkung der Entsorgungsgebühren 
(wenn nicht sogar kostenlos! Wieso geht das in der Millionenstadt München, aber 
nicht in Markt Schwaben??) b.) Deutlich bürgerfreundlichere Öffnungszeiten c.) 
Rund um die Uhr zugängliche Entsorgungsstellen für die gelben Säcke (wie z.B. in 
Poing, auch Landkreis EBE)  Beste Grüße

76 0 76

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz verschönern Dieser Spielplatz ist eigentlich gut gelegen. Leider ist er aber sehr spärlich 
ausgestattet. 50 2 52

KommentarHier fehlt mir... Spielplatz mit Potential Hier ist auch schön viel Platz, um einen tollen Spielplatz zu planen. Insbesondere, 
weil es in dieser Ecke von Markt Schwaben keinen größeren Spielplatz gibt. Der 
Abenteuerspielplatz und das Burgerfeld sind hier nicht gerade um die Ecke, wenn 
man mal schnell die Kinder zum Austoben schicken möchte. 

19 0 19

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Dunkle Loderergasse Wer abends noch spazieren geht, oder auf dem Nachhauseweg ist, muß vom 
Pfarrer-Hüber-Weg die Loderergasse im Finsteren entlang gehen. Sicherheit sieht 
anders aus.

33 4 37

KommentarHier fehlt mir... Düster und katastrophaler 
Zustand

Es ist auch obendrein noch gefährlich. Die Straße ist kaputt, es gibt keinen Gehweg 
etc 20 2 22

KommentarHier fehlt mir... Dunkle Straßenbeleuchtung Ich finde Markt Schwabens Fußgänger Wege generell schlecht beleuchtet 22 2 24
Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

Stummelschranke Die hier installierte Stummelschranke behindert den Fahrradverkehr und die 
Fußgänger. Warum kann man hier nicht einen ganz normalen Poller setzen an dem 
man an beiden Seiten ohne Probleme aneinander vorbei kommt?  Der 
Anrainerverkehr per KFZ sollte hier keinen Vorrang haben.

34 18 52

KommentarHier fehlt mir... Anwohnernutzung Die Anwohner haben dann gar keine Zufahrt mehr, da  die Durchfahrt von 
Ottenhofen am Ende der Fichtenstraße dieses verbietet. Zudem denke ich, dass 
ein Poller nur bedingt hilfreicher ist als eine Schranke...

2 21 23

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fehlender Geh- u Radweg In diesem Bereich fehlt ein Stück Gehweg. Der Gehweg endet an der 
Gründstücksgrenze. Alle Passanten Kinder müssen auf die Straße ausweichen um 
kurz darauf wieder auf dem Gehweg weiter gehen zu können. Wer haftet hier für 
den fehlenden Gehweg? Mit dem Eigentümer müsste eine positive Lösung für 
beide Seiten gefunden werde

57 3 60

Hier fehlt mir ...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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101

KommentarHier fehlt mir... Zaun zu den Gleisen Hallo, ich fände auch einen Zaun zu den Gleisen sehr sinnvoll, damit kein 
Personenschaden entstehen kann. Der Zaun sollte meiner Meinung bis zum 
Bahnhof verlängert werden. Viele Grüße Matthias

2 1 3

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Verbindungsweg fehlt Der in der Karte noch eingezeichnete Verbindungsweg wurde durch einen 
Stacheldrahtzaun gekappt. Damit ist ein weiterer früher gut gangbarer Rundweg 
auf dem Gemeindegebiet nicht mehr nutzbar.

41 1 42

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Verbindung zwischen zwei 
Feldwegen

Eine Verbindung zu dem Feldweg, der südlich von der Wiese endet, ergäbe einen 
schönen neuen Rundweg am nordwestlichen Ortsrand, nachdem alte 
Verbindungen durch die FTO gekappt wurden.

37 4 41

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Belebung Unser Marktplatz ist örtlich gesehen ein Filetstück, doch leider ist die Freifläche 
öde u lädt nicht zum Verweilen ein. Ein Konzept zur Belebung für Jung und Alt wäre 
schön. Sitzplätze, Sonnenschirme und irgendein Anziehungsmagnet 97 1 98

KommentarHier fehlt mir... Marktplatz Was passiert mit dem abgebrannten Haus? Wird es abgerissen oder renoviert? 
Trägt auch nicht grade zur Schönheit des Platzes bei. 45 0 45

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Fußgängerampel Hier wird dringend eine Fußgängerampel benötigt. An dieser Stelle überqueren 
Schulkinder, Kinder und Jungendliche auf dem Weg zum Jugendzentrum die 
Straße. Dies ist zu bestimmten Zeiten nicht ohne erhöhte Gefahr möglich. Auch mit 
Kinderwagen oder Kleinkindern ist es zeitweise eine Zumutung, da der Pkw und 
LKW-Verkehr dort mit mindestens 50 km/h statt findet. Auch ältere Personen oder 
Personen mit körperlichen Defiziten können dort nicht gefahrlos die Straßen 
überqueren.

98 1 99

KommentarHier fehlt mir... Zebrastreifen angebrachter Die Testampel, die einst dort stand, beanspruchte sehr viel Zeit, bis der Verkehr 
weitergeht & für Einsatzkräfte von der naheliegenden Freiwilligen Feuerwehr 
immer sehr schlecht, weil es auf jede Minute ankommt

11 1 12

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Abenteuerspielplatz mit 
Abenteuer

Ein Spielplatz, an dem ein Bach verläuft, ist ein Abenteuer für jedes Kind. Leider hört 
dann auch schon das Abenteuer auf. Die Spielgeräte sind schon für einen 
gewöhnlichen Spielplatz sehr einfach gehalten und sind zudem in die Jahre 
gekommen. Mittlerweile gibt es tolle Konzepte mit  Piratenschiff, Hängebrücke, 
Wendelrutsche, Schach, Matschtisch und anderen Wasserspielmöglichkeiten, um 
nur ein paar zu nennen. Ich wünsche mir für unsere kleinen und großen Kinder 
einen Abenteuerspielplatz, an dem das Spielen wieder richtig Spaß macht und zu 
einem Abenteuer wird.

140 9 149

KommentarHier fehlt mir... Abenteuerspielplatz er solte verschönert werden 12 2 14
Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 

erhöhen
Kino Es fehlt ein kleines Kino in Markt Schwaben. Wo könnte es geplant werden? 76 31 107

KommentarHier fehlt mir... Theater Das Kino könnte in der Theaterhalle Platz haben, da dies nicht immer besetzt ist. 
Man müsste nur eine Leinwand und einen Beamer organisieren. In der kleinen Bar 
könnte man ja auch Popkorn Getränke etc. kaufen.

49 5 54

KommentarHier fehlt mir... Wie soll sich ein kleines Kino 
in Markt Schwaben 
finanzieren.....

.....wenn die großen schon ein Problem haben zu überleben?
18 32 50

KommentarHier fehlt mir... KINO in Markt Schwaben Eine Gesellschaft finden, die ein Kino im Ort betreibt wird schwirig und ist immer 
eine betriebswirtschaftliche Entscheidung des Unternehmens. ABER, es gibt eine 
Projektgruppe (ich bin dabei) aus dem Aktivkreis Kunst & Kultur in Markt Schwaben 
die Planung, ein KINO OpEN AiR hier zu organisieren - In der ersten Planung ist ein 
Wochenende - dran bleiben.......!!!

5 0 5

Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Radlweg Es wäre toll, wenn hier die Feldwege endlich mal als Radlwege ausgebaut werden 
können. Überhaupt braucht Markt Schwaben dringend gescheite Radlwege. 39 17 56

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer Geht man von der Theaterhalle den Hügel nach unten ist man häufig mit 
herumliegenden (wahrscheinlich verwehtem Müll) konfrontiert. Will man das ein 
oder andere Müllstück aufsammeln wäre es sehr praktisch dieses direkt unten am 
Eck wegwerfen zu können. Der nächste Mülleimer wäre sonst sehr weit entfernt 
und es vergeht einem die Lust das Aufgesammelte so lange mit sich herumtragen.

41 1 42

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen

Gebührentransparenz am 
Wertstoffhof

Der neue Wertstoffhof war dringend nötig und ist m.E. clever aufgebaut und gut 
gemacht. Die Gebühren für Sperrmüll und Holz sind jedoch, verglichen mit dem 
Rest des Landkreises EBE, deutlich höher - somit nimmt man bereits zur Entsorgung 
eines Schranks gerne weite/weitere Wege in Kauf - nicht nachhaltig. Einfach mal 
mit den Preisen An der Schafweide vergleichen. Muss ja nicht genau gleich sein, 
aber Faktor (!) 3-5 ist m.E. nicht nachzuvollziehen.

174 2 176

KommentarHier fehlt mir... Wertstoffhof als 
Prestigeobjekt bzw. 
Luxusgut?

Werte Gemeinde, Wertstoffe richtig und nachhaltig zu entsorgen ist richtig und 
wichtig. Aber was sich die Gemeinde hier mit dem Wertstoffhof geleistet hat ist 
leider kontraproduktiv. Die Entsorgungsgebühren sind viel zu hoch (in München, wo 
ich meine Arbeitsstelle habe, kann ich eine ganze PKW-Ladung (egal was!) 
KOSTENFREI entsorgen, in Markt Schwaben werde ich hierfür ein kleines Vermögen 
los), die Öffnungszeiten sind nicht bürgerfreundlich (Werktags an zwei Vormittagen 
von 8 - 12 Uhr, sonst 13 - 17 Uhr), welcher berufstätige Mensch kann zu solchen 
Zeiten seinen Müll zum Wertstoffhof fahren? Und ich werde meine kostbare Freizeit 
am Samstag nicht damit verbringen, mich in eine endlose Schlange einzureihen, 
die vor der unsäglichen Schrankenlösung am Wertstoffhof im Stau steht. Hier ist 
DRINGEND Abhilfe nötig: a.) eine DEUTLICHE Absenkung der Entsorgungsgebühren 
(wenn nicht sogar kostenlos! Wieso geht das in der Millionenstadt München, aber 
nicht in Markt Schwaben??) b.) Deutlich bürgerfreundlichere Öffnungszeiten c.) 
Rund um die Uhr zugängliche Entsorgungsstellen für die gelben Säcke (wie z.B. in 
Poing, auch Landkreis EBE)  Beste Grüße

76 0 76

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz verschönern Dieser Spielplatz ist eigentlich gut gelegen. Leider ist er aber sehr spärlich 
ausgestattet. 50 2 52

KommentarHier fehlt mir... Spielplatz mit Potential Hier ist auch schön viel Platz, um einen tollen Spielplatz zu planen. Insbesondere, 
weil es in dieser Ecke von Markt Schwaben keinen größeren Spielplatz gibt. Der 
Abenteuerspielplatz und das Burgerfeld sind hier nicht gerade um die Ecke, wenn 
man mal schnell die Kinder zum Austoben schicken möchte. 

19 0 19

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Dunkle Loderergasse Wer abends noch spazieren geht, oder auf dem Nachhauseweg ist, muß vom 
Pfarrer-Hüber-Weg die Loderergasse im Finsteren entlang gehen. Sicherheit sieht 
anders aus.

33 4 37

KommentarHier fehlt mir... Düster und katastrophaler 
Zustand

Es ist auch obendrein noch gefährlich. Die Straße ist kaputt, es gibt keinen Gehweg 
etc 20 2 22

KommentarHier fehlt mir... Dunkle Straßenbeleuchtung Ich finde Markt Schwabens Fußgänger Wege generell schlecht beleuchtet 22 2 24
Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

Stummelschranke Die hier installierte Stummelschranke behindert den Fahrradverkehr und die 
Fußgänger. Warum kann man hier nicht einen ganz normalen Poller setzen an dem 
man an beiden Seiten ohne Probleme aneinander vorbei kommt?  Der 
Anrainerverkehr per KFZ sollte hier keinen Vorrang haben.

34 18 52

KommentarHier fehlt mir... Anwohnernutzung Die Anwohner haben dann gar keine Zufahrt mehr, da  die Durchfahrt von 
Ottenhofen am Ende der Fichtenstraße dieses verbietet. Zudem denke ich, dass 
ein Poller nur bedingt hilfreicher ist als eine Schranke...

2 21 23

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fehlender Geh- u Radweg In diesem Bereich fehlt ein Stück Gehweg. Der Gehweg endet an der 
Gründstücksgrenze. Alle Passanten Kinder müssen auf die Straße ausweichen um 
kurz darauf wieder auf dem Gehweg weiter gehen zu können. Wer haftet hier für 
den fehlenden Gehweg? Mit dem Eigentümer müsste eine positive Lösung für 
beide Seiten gefunden werde

57 3 60

KommentarHier fehlt mir... Unterbrochener Gehweg Vermutlich ist die Stelle auf Höhe Finsinger Str. 20 gemeint, hier gibt es bereits eine 
Anmerkung/Vorschlag hier. Da es eine Kreisstraße ist, ist das Landratsamt EBE 
zuständig. Wir sind seit bereits seit Jahren in Kontakt mit dem LRA. Eine Verengung 
der Fahrbahn an dieser Stelle zugunsten eines Gehwegs wurde bisher immer mit 
dem Argument abgelehnt, es wäre für den Autoverkehr zu gefährlich auf Grund 
der schwer einsehbaren Lage zwischen den beiden Kurven. Für Fußgänger 
scheint dieses Argument wohl nicht zu geltenÖ Mittlerweile wurde uns 
versprochen die Sachlage nochmal neu zu prüfen, doch auch hier werden wir seit 
über einem Jahr immer wieder vertröstet ohne dass wirklich was passiert. Eine 
Einigung mit dem Besitzer scheint wohl eher schwierig zu seinÖ

31 0 31

KommentarHier fehlt mir... Verlorener Prozess Soweit ich als Anwohner informiert bin, hatte die Gemeinde oder LRA einen 
Prozess verloren mit dem Hinweis das auf der gegenüberliegenden Seite ein 
zweiter Gehweg sei. Eine Enteignung ist wohl auch gescheitert. Seit etwa zwei 
Jahren gelten, vermutlich deswegen, in dem Bereich Tempo 30, an das sich keiner 
hält. Für mich eine sehr gefährliche Stelle

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fehlender Gehweg In diesem Bereich ist ausreichend Platz vorhanden um auf ca. 25 m einen Gehweg 
für alle zu schaffen. Dieser endet in der Kurve u alle Passanten wechseln auf die 
Straße. Sehr häufig schon brenzlige Situationen erledigt. Garagenausfahrt u hohes 
Verkehrsaufkommen . Die Sicherheit kann hier für alle mit ganz einfachen Mitteln 
erhöht werden. Die unbenutzte Grünfläche ist vorhanden.

50 5 55

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer an Wegkreuzung  
im Moos

An dieser Stelle kommen fast alle Spaziergänger und auch Gassigeher im Moos 
vorbei. Wir sind selbst mit Hund unterwegs und sehen es als selbstverständlich an 
die Hinterlassenschaften einzusammeln. Da es dort keinen Abfalleimer gibt sind wir 
gezwungen die Kotbeutel auf dem Rundweg jeweils mitzunehmen oder für den 
Rückweg zu deponieren. Dies macht leider nicht jeder. Ein Mülleimer an dieser 
Stelle würde die Sauberkeit auf den Wegen im Moos deutlich verbessern. Der 
Kostenaufwand dürfte gering sein da das Gemeindefahrzeug zur Leerung wegen 
eines Abfalleimers weiter hinten im Moos ohnehin vorbeikommt. Viele Grüsse

75 5 80

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Westlicher Abschluss 
Marktplatz

Aus städtebaulicher Sicht fehlt auf der Westseite des Marktplatzes ein Gebäude 
(der Pavillon ist ungenügend). Ein klar abgegrenzter Marktplatz würde den 
Standort attraktiver für Geschäfte, Cafés usw. machen und die Aufenthaltsqualität 
erhöhen. Viel Platz würde dafür auch nicht verloren gehen, da die jetzige 
Tiefgarageneinfahrt sehr viel Platz einnimmt und theoretisch auch in ein Gebäude 
integriert sein könnte. 

1 41 42

Idee Hier fehlt mir... Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erweiterung Hallenbad In dem Hallenbad müsste eigentlich ein Sprungbrett oder etwas anderes. Ohne 
dem ist es zu  langweilig! 39 19 58

KommentarHier fehlt mir... Platz für Sprungbrett, 
Schwimmbetrieb

Ich stimme zu, dass es besonders fü Kinder und Jugendliche ohne Sprungbrett etc. 
langweilig im Schwimmbad ist. Der Schwimmbetrieb ist aber auch ohne 
Sprungbrett teils schwierig wenn viele Personen ihre Bahnen schwimmen. Hier 
wäre eine weitere Einschränkung des Schwimmbetriebs nicht wünschenswert. 
Ggf. ist die häufigere Freigabe der Startblöcke zum Springen ein Weg in die 
richtige Richtung, wenn es das Schwimmsufkommen zulässt?

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Bikepark Hier fehlt ein Bikepark mit vielen Möglichkeiten zum üben. 16 1 17
Idee Hier fehlt mir... Sportpark 

aufwerten
Mehr Tennisplätze Die Plätze sind überfüllt im Sommer. 2-3 Plätze mehr wären sinnvoll und notwendig! 34 32 66

Idee Hier fehlt mir... Sportpark 
aufwerten

Tennishalle Es wäre vor allem für die Kinder sehr schön, wenn es in Markt Schwaben auch eine 
Tennishalle geben würde. Aber es gibt auch sehr viele Erwachsene die gerne im 
Winter spielen wollen würden.

63 29 92

KommentarHier fehlt mir... Tennishalle mit Padelplatz Nicht nur eine Tennishalle , sondern gleich mit der aufstrebenden Sportart Padel 4 3 7
KommentarHier fehlt mir... Badminton Warum die Halle auch nicht gleich noch für Badminton nutzen? 11 2 13
KommentarHier fehlt mir... Tennishalle Aber bitte nur im Bestandsbereich und nicht das Moos noch weiter anknappern!!!! 2 1 3
Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

Radverbindung vom Bahnhof 
zu den Schulen

Jeden Tag nutzen viele Schüler aller Altersklassen die S-Bahn als Ausgangspunkt zu 
den Schulen. Allerdings gibt es keine halbwegs gefahrlose Verbindung vom 
Bahnhof zu den Schulen. Eine Einbahnregelung auf der Bahnhofstraße würde einen 
Fahrstreifen für die Nutzung als Radverbindung ermöglichen.

33 41 74

KommentarHier fehlt mir... Bahnhofsstr. Um etwas mehr Sicherheit für radfahrende Schüler und alle Radfahrer auf der 
Bahhofstraße zu gewährleisten, wäre eine Überholverbot auf der ganzen Länge 
der Bahnhofsstr. hilfreich. Weiter könnte ein Parkverbot auf der Bahnhofstr. die 
Sicherheit für Radfahrer verbessern.

17 3 20

KommentarHier fehlt mir... Genügend Ampeln Eine Einbahnstraßenregelung innerhalb der Bahnhofstraße würde nur noch mehr 
Chaos mit sich führen, Beschwerden der Anwohner und wäre unmöglich da es 
sich um eine der Hauptverkehrsstraßen durch Markt Schwaben handelt. Eher 
denkbar wäre ein Überholverbot, Parkverbot zu den Schulstoßzeiten (was die 
Geschäfte ertragen könnten) und ein Tempolimit auf 30km/h mit ständiger 
Verkehrsüberwachung durch fest installierte Blitzer. 

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Fehlende gelbe Tonnen In Markt Schwaben fehlen öffentlich und jederzeit zugängige gelbe Tonnen für die 
gelben Säcke. Man kann diese lediglich über die monatliche Einsammlung oder 
beim Bauhof loswerden. Die Möglichkeit diese (wie in umliegenden Gemeinden) 
jederzeit loszuwerden, wäre sehr angenehm.

66 5 71

KommentarHier fehlt mir... Entweder oder Entweder wir lassen es bei der Sammlung mit den gelben Säcken oder wir haben 
Gelbe Tonnen zum sammeln wie z. B. in München. Beides muss meiner Meinung 
nicht sein, da kommt nur wieder die Frage wer soll die noch leeren, Ist ja ein 
Kostenpunkt und es fährt noch ein weiteres Müllauto durch die Straßen. Nein 
danke. Ich finde die Idee mit den gelben Säcken gut. Und wenn ich sie schon 
vorher loswerden will bringe ich sie halt zum Wertstoffhof. 

7 14 21

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Indoor Spielplatz Es fehlt ein kleiner Indoor Spielplatz in Markt Schwaben der nächste ist in 
Heimstetten, und es ist nervig immer dahin fahren zu müssen. Es wäre cool einen in 
unserem Ort zu haben, dann muss man nicht immer hinfahren. Wo soll er hin?

8 59 67

KommentarHier fehlt mir... Naja Coole Idee aber das nicht hier, die Wiese ist für Hunde und zum Sonnenuntergang 
kucken. Außerdem brauchen wir nicht noch mehr Flächenversiegelung, das ist 
nicht gut für die Umwelt. Lieber in einem bereits leerstehenden Gebäude. 4 1 5

Idee Hier fehlt mir... Freiraum erhalten 
und sichern

Indoor Spielplatz Es sollte in Markt Schwaben, wie auch in vielen anderen Stätten einen Indoor  
Spielplatz geben, da viele Kinder weit in andere Stätte fahren um nur eine Stunde 
Spaß zu haben. Hier wäre ein guter Platz, da man dann nicht so weit mit der Bahn 
oder dem Auto fahren muss und es so besser für die Umwelt ist. Es könnte auch ein 
anderer Indoor Spielplatz als die anderen geben, da es sonst immer der Standart 
ist und keiner nach Markt Schwaben  kommt um dahin zu gehen.

13 69 82

KommentarHier fehlt mir... Bereits bestehender 
Spielplatz

Ich wäre eher dafür, dass der Spielplatz oben etwas erneuert wird 6 0 6
Idee Hier fehlt mir... Nachhaltige und 

Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Gutes Internet Ich wohne seit über 2 Jahren hier und krebse mit 12,9 Mbit/s Download und 1,2 
Mbit/s Upload immer noch unter der Mindestbandbreite rum. Ich kann nicht mehr 
buchen, da kein Port frei ist. Die Bundesnetzagentur kümmert sich im Moment nur 
um großflächige Anliegen. Ich bin Software-Entwickler und fast ausschließlich im 
Home Office...

43 1 44

Hier fehlt mir ...
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KommentarHier fehlt mir... Unterbrochener Gehweg Vermutlich ist die Stelle auf Höhe Finsinger Str. 20 gemeint, hier gibt es bereits eine 
Anmerkung/Vorschlag hier. Da es eine Kreisstraße ist, ist das Landratsamt EBE 
zuständig. Wir sind seit bereits seit Jahren in Kontakt mit dem LRA. Eine Verengung 
der Fahrbahn an dieser Stelle zugunsten eines Gehwegs wurde bisher immer mit 
dem Argument abgelehnt, es wäre für den Autoverkehr zu gefährlich auf Grund 
der schwer einsehbaren Lage zwischen den beiden Kurven. Für Fußgänger 
scheint dieses Argument wohl nicht zu geltenÖ Mittlerweile wurde uns 
versprochen die Sachlage nochmal neu zu prüfen, doch auch hier werden wir seit 
über einem Jahr immer wieder vertröstet ohne dass wirklich was passiert. Eine 
Einigung mit dem Besitzer scheint wohl eher schwierig zu seinÖ

31 0 31

KommentarHier fehlt mir... Verlorener Prozess Soweit ich als Anwohner informiert bin, hatte die Gemeinde oder LRA einen 
Prozess verloren mit dem Hinweis das auf der gegenüberliegenden Seite ein 
zweiter Gehweg sei. Eine Enteignung ist wohl auch gescheitert. Seit etwa zwei 
Jahren gelten, vermutlich deswegen, in dem Bereich Tempo 30, an das sich keiner 
hält. Für mich eine sehr gefährliche Stelle

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fehlender Gehweg In diesem Bereich ist ausreichend Platz vorhanden um auf ca. 25 m einen Gehweg 
für alle zu schaffen. Dieser endet in der Kurve u alle Passanten wechseln auf die 
Straße. Sehr häufig schon brenzlige Situationen erledigt. Garagenausfahrt u hohes 
Verkehrsaufkommen . Die Sicherheit kann hier für alle mit ganz einfachen Mitteln 
erhöht werden. Die unbenutzte Grünfläche ist vorhanden.

50 5 55

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer an Wegkreuzung  
im Moos

An dieser Stelle kommen fast alle Spaziergänger und auch Gassigeher im Moos 
vorbei. Wir sind selbst mit Hund unterwegs und sehen es als selbstverständlich an 
die Hinterlassenschaften einzusammeln. Da es dort keinen Abfalleimer gibt sind wir 
gezwungen die Kotbeutel auf dem Rundweg jeweils mitzunehmen oder für den 
Rückweg zu deponieren. Dies macht leider nicht jeder. Ein Mülleimer an dieser 
Stelle würde die Sauberkeit auf den Wegen im Moos deutlich verbessern. Der 
Kostenaufwand dürfte gering sein da das Gemeindefahrzeug zur Leerung wegen 
eines Abfalleimers weiter hinten im Moos ohnehin vorbeikommt. Viele Grüsse

75 5 80

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Westlicher Abschluss 
Marktplatz

Aus städtebaulicher Sicht fehlt auf der Westseite des Marktplatzes ein Gebäude 
(der Pavillon ist ungenügend). Ein klar abgegrenzter Marktplatz würde den 
Standort attraktiver für Geschäfte, Cafés usw. machen und die Aufenthaltsqualität 
erhöhen. Viel Platz würde dafür auch nicht verloren gehen, da die jetzige 
Tiefgarageneinfahrt sehr viel Platz einnimmt und theoretisch auch in ein Gebäude 
integriert sein könnte. 

1 41 42

Idee Hier fehlt mir... Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erweiterung Hallenbad In dem Hallenbad müsste eigentlich ein Sprungbrett oder etwas anderes. Ohne 
dem ist es zu  langweilig! 39 19 58

KommentarHier fehlt mir... Platz für Sprungbrett, 
Schwimmbetrieb

Ich stimme zu, dass es besonders fü Kinder und Jugendliche ohne Sprungbrett etc. 
langweilig im Schwimmbad ist. Der Schwimmbetrieb ist aber auch ohne 
Sprungbrett teils schwierig wenn viele Personen ihre Bahnen schwimmen. Hier 
wäre eine weitere Einschränkung des Schwimmbetriebs nicht wünschenswert. 
Ggf. ist die häufigere Freigabe der Startblöcke zum Springen ein Weg in die 
richtige Richtung, wenn es das Schwimmsufkommen zulässt?

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Bikepark Hier fehlt ein Bikepark mit vielen Möglichkeiten zum üben. 16 1 17
Idee Hier fehlt mir... Sportpark 

aufwerten
Mehr Tennisplätze Die Plätze sind überfüllt im Sommer. 2-3 Plätze mehr wären sinnvoll und notwendig! 34 32 66

Idee Hier fehlt mir... Sportpark 
aufwerten

Tennishalle Es wäre vor allem für die Kinder sehr schön, wenn es in Markt Schwaben auch eine 
Tennishalle geben würde. Aber es gibt auch sehr viele Erwachsene die gerne im 
Winter spielen wollen würden.

63 29 92

KommentarHier fehlt mir... Tennishalle mit Padelplatz Nicht nur eine Tennishalle , sondern gleich mit der aufstrebenden Sportart Padel 4 3 7
KommentarHier fehlt mir... Badminton Warum die Halle auch nicht gleich noch für Badminton nutzen? 11 2 13
KommentarHier fehlt mir... Tennishalle Aber bitte nur im Bestandsbereich und nicht das Moos noch weiter anknappern!!!! 2 1 3
Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

Radverbindung vom Bahnhof 
zu den Schulen

Jeden Tag nutzen viele Schüler aller Altersklassen die S-Bahn als Ausgangspunkt zu 
den Schulen. Allerdings gibt es keine halbwegs gefahrlose Verbindung vom 
Bahnhof zu den Schulen. Eine Einbahnregelung auf der Bahnhofstraße würde einen 
Fahrstreifen für die Nutzung als Radverbindung ermöglichen.

33 41 74

KommentarHier fehlt mir... Bahnhofsstr. Um etwas mehr Sicherheit für radfahrende Schüler und alle Radfahrer auf der 
Bahhofstraße zu gewährleisten, wäre eine Überholverbot auf der ganzen Länge 
der Bahnhofsstr. hilfreich. Weiter könnte ein Parkverbot auf der Bahnhofstr. die 
Sicherheit für Radfahrer verbessern.

17 3 20

KommentarHier fehlt mir... Genügend Ampeln Eine Einbahnstraßenregelung innerhalb der Bahnhofstraße würde nur noch mehr 
Chaos mit sich führen, Beschwerden der Anwohner und wäre unmöglich da es 
sich um eine der Hauptverkehrsstraßen durch Markt Schwaben handelt. Eher 
denkbar wäre ein Überholverbot, Parkverbot zu den Schulstoßzeiten (was die 
Geschäfte ertragen könnten) und ein Tempolimit auf 30km/h mit ständiger 
Verkehrsüberwachung durch fest installierte Blitzer. 

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Fehlende gelbe Tonnen In Markt Schwaben fehlen öffentlich und jederzeit zugängige gelbe Tonnen für die 
gelben Säcke. Man kann diese lediglich über die monatliche Einsammlung oder 
beim Bauhof loswerden. Die Möglichkeit diese (wie in umliegenden Gemeinden) 
jederzeit loszuwerden, wäre sehr angenehm.

66 5 71

KommentarHier fehlt mir... Entweder oder Entweder wir lassen es bei der Sammlung mit den gelben Säcken oder wir haben 
Gelbe Tonnen zum sammeln wie z. B. in München. Beides muss meiner Meinung 
nicht sein, da kommt nur wieder die Frage wer soll die noch leeren, Ist ja ein 
Kostenpunkt und es fährt noch ein weiteres Müllauto durch die Straßen. Nein 
danke. Ich finde die Idee mit den gelben Säcken gut. Und wenn ich sie schon 
vorher loswerden will bringe ich sie halt zum Wertstoffhof. 

7 14 21

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Indoor Spielplatz Es fehlt ein kleiner Indoor Spielplatz in Markt Schwaben der nächste ist in 
Heimstetten, und es ist nervig immer dahin fahren zu müssen. Es wäre cool einen in 
unserem Ort zu haben, dann muss man nicht immer hinfahren. Wo soll er hin?

8 59 67

KommentarHier fehlt mir... Naja Coole Idee aber das nicht hier, die Wiese ist für Hunde und zum Sonnenuntergang 
kucken. Außerdem brauchen wir nicht noch mehr Flächenversiegelung, das ist 
nicht gut für die Umwelt. Lieber in einem bereits leerstehenden Gebäude. 4 1 5

Idee Hier fehlt mir... Freiraum erhalten 
und sichern

Indoor Spielplatz Es sollte in Markt Schwaben, wie auch in vielen anderen Stätten einen Indoor  
Spielplatz geben, da viele Kinder weit in andere Stätte fahren um nur eine Stunde 
Spaß zu haben. Hier wäre ein guter Platz, da man dann nicht so weit mit der Bahn 
oder dem Auto fahren muss und es so besser für die Umwelt ist. Es könnte auch ein 
anderer Indoor Spielplatz als die anderen geben, da es sonst immer der Standart 
ist und keiner nach Markt Schwaben  kommt um dahin zu gehen.

13 69 82

KommentarHier fehlt mir... Bereits bestehender 
Spielplatz

Ich wäre eher dafür, dass der Spielplatz oben etwas erneuert wird 6 0 6
Idee Hier fehlt mir... Nachhaltige und 

Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Gutes Internet Ich wohne seit über 2 Jahren hier und krebse mit 12,9 Mbit/s Download und 1,2 
Mbit/s Upload immer noch unter der Mindestbandbreite rum. Ich kann nicht mehr 
buchen, da kein Port frei ist. Die Bundesnetzagentur kümmert sich im Moment nur 
um großflächige Anliegen. Ich bin Software-Entwickler und fast ausschließlich im 
Home Office...

43 1 44

KommentarHier fehlt mir... Dem kann ich mich nur 
anschließen

Als Anwohner kann ich das nur bestätigen - keine freien Ports - mit Glück haben wir 
noch eine 16Mbit Verbindung bekommen. Der Wohnraum in diesem Bereich 
wurde kontinuierlich verdichtet - völlig klar dass das zu knapp wird. Hier muss 
dringend endlich was getan werden! Das ist kein gutes Aushängeschild für 
unseren Ort

26 1 27

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Mehr Hundetoiletten und 
Mülleimer im Ort und bei den 
Grünflächen 

Vor allem im Moos mangelt es offenbar trotz zahlreicher Gassigeher an 
Hundetoiletten und Mülleimern. Hier könnte man Verschmutzungen vermutlich 
leicht vorbeugen wenn mehr aufgestellt werden würden..

31 1 32

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Spielplatz häufig verdreckt Leider ist der Spielplatz am Weißgerberweg sehr häufig stark verschmutzt 
(hauptsächlich Zigaretten, Dosen, Flaschen). Hier sollte viel regelmäßiger 
aufgeräumt werden. Insbesondere Zigaretten sind für kleine Kinder eine große 
Vergiftungsgefahr.  Die Verschmutzung kommt häufig nicht durch die Eltern die mit 
ihren Kindern dort spielen, sondern durch Heranwachsende die in den 
Abendstunden dort Zeit verbringen. Eventuell sollte hier häufiger durch Polizei 
kontrolliert werden.

25 0 25

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Zebrastreifen für Fußgänger Hier (Übergang Verkehrsinsel) sollte ein Zebrastreifen für Fußgänger sein. 51 2 53
Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 

erhöhen
Straßenlaterne + Teerdecke Straßenbeleuchtung in Kurve fehlt, hier ist es nachts und morgens stockfunkel, so 

dass man auch die Kante vom Gehweg zur nicht vorhandenen Teerdecke nicht 
sieht und leicht umknickt.  Vor 12 Jahren hieß es, dass der fehlende Straßenbelag 
gemacht wird, wenn die Baustelle von Häusern Nr. 8-36 beendet ist 

38 0 38

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Zaun zum Auffangen des 
Mülls

Von den Parkplätzen weht es den Müll oder Weggeworfenes auf das nahe Feld 
und in den kleinen Bach.  Ein Zaun auf Seiten des Parkplatzes und das regelmäßige 
Aufsammeln könnte die Situation verbessern.

46 0 46

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Erweiterung Weg Hier müssen sich so viele Schulkinder durch einen sehr engen Weg quetschen  Es 
wäre schön wenn dieser Weg erweitert wird 24 2 26

KommentarHier fehlt mir... Eine Verbreiterung des 
Postangerweges bietet sich 
jetzt an.

An der Stelle des jetzt abgerissenen Bauernhofes läßt sich das in die Planung 
integrieren. Auch der Weg neben dem Schlittenhügel ist zu schmal, weswegen die 
Leute auf die Wiese ausweichen (müssen). Kurzfristig hilft es auch, die Anwohner 
zum Rückschnitt ihrer Hecken aufzufordern. Die stehen gut 50 cm in den Weg 
hinein

19 0 19

Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fahrradständer Hier beim Sportpark neben dem Kunstrasen und dem normalen Platz fehlt mir ein 
Fahrradständer den immer sehe ich die Fahrräder an den Stangen stehen und das 
behindert meistens den Weg

5 8 13

KommentarHier fehlt mir... Fehlende Fahrradständer Die Fahrradständer sind außerhalb des Geländes in großer Anzahl vorhanden. 
Leider können sich die Kinder nicht an das Fahrverbot innerhalb des Geländes 
halten! Die Fahrräder müssen offensichtlich am Mann sein ...

5 2 7

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Absicherung 
Abenteuerspielplatz

Immer wieder kommt es vor das Kinder vom Abenteuerspielplatz kommend 
einfach auf die Straße laufen bzw. mit den Fahrrädern einfach herausfahren. Da es 
eine enge unübersichtliche Straße (Kurven)  ist sollte hier ein Hindernis oder 
ähnliches installiert werden damit man nicht einfach auf die Straße heraus kann ...

43 6 49

KommentarHier fehlt mir... Autos zur Vorsicht zwingen, 
nicht die Kinder

Die Straße ist hier unübersichtlich, das stimmt, aber statt die Kinder und Radfahren 
mit eine Hindernis zu behindern, sollten man die Autofahrer zu erhöhter 
Aufmerksamkeit zwingen und die Straße zum Beispiel auf LKW Breite verengen. 5 0 5

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fußgängerweg fehlt Viele Menschen gehen gerne den Feldweg (Am Roßacker) spazieren, leider fehlt 
hier entlang der Geltinger Straße eine Fußgängerweg-Anbindung zwischen 
Kreisverkehr und Markt Schwaben. Und die Straße am Kreisverkehr zu queren, um 
zum Fußweg auf der anderen Seite zu kommen, ist auch meist schwierig, da viel 
befahren

35 1 36

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Pferdeäpfel aufsammeln Bitte die entstehenden Verschmutzungen auf der Straße aufsammeln. Danke! 25 5 30
KommentarHier fehlt mir... wir sammeln auch unsere 

Hundehaufen auf
wir lassen auch nicht Hundehaufen liegen und die vollen Babywindeln! 1 1 2

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Weiterführung des Fuß- und 
Radwedges

Der Fuß- und Radweg führt leider nicht bis zur Zeppelinstraße hoch. Einen Gang 
über die Wiese wird von den Bauern natürlich nicht gerne gesehen. Eine offizielle 
Verlängerung des Weges ist sinnvoll.

37 1 38

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Straßenbeleuchtung Ausbau der Straßenbeleuchtung am Habererweg würde das Sicherheitsgefühl 
verbessern. 18 1 19

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung Auch auf diesem Weg fehlt eine ausreichende Beleuchtung 34 4 38
Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 

erhöhen
Tempo Wir gehen hier öfter spazieren und fragen uns wie es sein kann dass hier Tempo 

30km/h herrscht. Schrittgeschwindigkeit im Gesamten Wohngebiet wäre 
angebracht. 

46 17 63

KommentarHier fehlt mir... Antrag wurde von der 
Gemeinde abgelehnt

Leider hat die Gemeinde unseren Antrag abgelehnt da hier die Gegebenheiten 
für einen verkehrsberuhigten Bereich anscheinend nicht gegeben sind. Fast alle 
Bewohner der Siedlung hätten sich eine Änderung gewünscht. 3 0 3

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

WC am BHf, 
Fahrradstellplätze

kein WC, kein barrierefreier Zugang zum Bhf, zu wenig Fahrradabstellplätze

38 0 38

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Bikepark Es wäre schön, wenn wir irgendwo einen Bikepark ausweisen könnten (nur 
Erdhügel mit Rampen etc.) für Jugendliche und Erwachsene als MTB-
Trainingsgelände Erhöhung des Freizeitangebotes

38 11 49

KommentarHier fehlt mir... Bikepark So gut wie jede Nachbargemeinde schafft es, einen Bikepark zu errichten. Wenn 
auch in Eigeninitiative der Bürger, aber zumindest mit Zurverfügungstellung eines 
Grundstücks hierfür durch die Gemeinde. Nur in MS hatte man hier bisher wieder 
mal kein Interesse, sich für die Attraktivität des Ortes einzusetzen und den Bürgern 
Möglichkeiten zur Freizeitgestaltung zu bieten.

4 2 6

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung Hier führ ein Spazierweg durch, der im Winter Abends sehr dunkel ist.  Eine 
Beleuchtung zumindest bis ca. 22.30 h wäre ideal, für diejenigen,  die Abends noch 
joggen,  Spazieren oder Gassi gehen...

26 4 30

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Lieferservice für Lebensmittel Mir fehlt ein Lebensmittel Lieferservice in Markt Schwaben. Viele haben bestimmt 
schon von Flink, Wolt oder Getir gehört. Innerhalb von 10-15 Minuten bekommt 
man alle Lebensmittel geliefert, die man per App bestellt. Es geht super einfach, ist 
bequem, zeitsparend und praktisch. Auch gut ist es wenn man krank geworden ist 
und einkaufen muss. So verringert man das Ansteckungsrisiko von Viren. Außerdem 
sind die Läden sowieso immer überfüllt in Markt Schwaben, was das einkaufen 
stressig macht.  Das wäre ein innovativer Vorschritt von Markt Schwaben.

4 8 12

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Fußgängerbrücke über 
Herzog Ludwig Str

Es gehen tägliche mehrere hundert Schulkinder über den Postangerweg vom 
Bahnhof zu den Schulen und zurück. An Stelle der Ampel wäre eine 
Fußgängerbrücke sinnvoll, die im Bereich des alten Adam-Stadel beginnt und über 
die Herzog- Ludwig-Str führt und an der aktuellen Treppe der jetztigen Grundschule 
anschließt. Ausgeführt nur als Treppenanlage ohne Aufzug. Somit wäre eine 
Gefahrlose Querung der Kinder und ein reibungsloserer Verkehrsfluss möglich.

57 15 72

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Wasserfontäne Eine schöne kleine ca. 4 m hohe Wasserfontäne
4 24 28

Hier fehlt mir ...
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KommentarHier fehlt mir... Dem kann ich mich nur 
anschließen

Als Anwohner kann ich das nur bestätigen - keine freien Ports - mit Glück haben wir 
noch eine 16Mbit Verbindung bekommen. Der Wohnraum in diesem Bereich 
wurde kontinuierlich verdichtet - völlig klar dass das zu knapp wird. Hier muss 
dringend endlich was getan werden! Das ist kein gutes Aushängeschild für 
unseren Ort

26 1 27

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Mehr Hundetoiletten und 
Mülleimer im Ort und bei den 
Grünflächen 

Vor allem im Moos mangelt es offenbar trotz zahlreicher Gassigeher an 
Hundetoiletten und Mülleimern. Hier könnte man Verschmutzungen vermutlich 
leicht vorbeugen wenn mehr aufgestellt werden würden..

31 1 32

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Spielplatz häufig verdreckt Leider ist der Spielplatz am Weißgerberweg sehr häufig stark verschmutzt 
(hauptsächlich Zigaretten, Dosen, Flaschen). Hier sollte viel regelmäßiger 
aufgeräumt werden. Insbesondere Zigaretten sind für kleine Kinder eine große 
Vergiftungsgefahr.  Die Verschmutzung kommt häufig nicht durch die Eltern die mit 
ihren Kindern dort spielen, sondern durch Heranwachsende die in den 
Abendstunden dort Zeit verbringen. Eventuell sollte hier häufiger durch Polizei 
kontrolliert werden.

25 0 25

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Zebrastreifen für Fußgänger Hier (Übergang Verkehrsinsel) sollte ein Zebrastreifen für Fußgänger sein. 51 2 53
Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 

erhöhen
Straßenlaterne + Teerdecke Straßenbeleuchtung in Kurve fehlt, hier ist es nachts und morgens stockfunkel, so 

dass man auch die Kante vom Gehweg zur nicht vorhandenen Teerdecke nicht 
sieht und leicht umknickt.  Vor 12 Jahren hieß es, dass der fehlende Straßenbelag 
gemacht wird, wenn die Baustelle von Häusern Nr. 8-36 beendet ist 

38 0 38

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Zaun zum Auffangen des 
Mülls

Von den Parkplätzen weht es den Müll oder Weggeworfenes auf das nahe Feld 
und in den kleinen Bach.  Ein Zaun auf Seiten des Parkplatzes und das regelmäßige 
Aufsammeln könnte die Situation verbessern.

46 0 46

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Erweiterung Weg Hier müssen sich so viele Schulkinder durch einen sehr engen Weg quetschen  Es 
wäre schön wenn dieser Weg erweitert wird 24 2 26

KommentarHier fehlt mir... Eine Verbreiterung des 
Postangerweges bietet sich 
jetzt an.

An der Stelle des jetzt abgerissenen Bauernhofes läßt sich das in die Planung 
integrieren. Auch der Weg neben dem Schlittenhügel ist zu schmal, weswegen die 
Leute auf die Wiese ausweichen (müssen). Kurzfristig hilft es auch, die Anwohner 
zum Rückschnitt ihrer Hecken aufzufordern. Die stehen gut 50 cm in den Weg 
hinein

19 0 19

Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fahrradständer Hier beim Sportpark neben dem Kunstrasen und dem normalen Platz fehlt mir ein 
Fahrradständer den immer sehe ich die Fahrräder an den Stangen stehen und das 
behindert meistens den Weg

5 8 13

KommentarHier fehlt mir... Fehlende Fahrradständer Die Fahrradständer sind außerhalb des Geländes in großer Anzahl vorhanden. 
Leider können sich die Kinder nicht an das Fahrverbot innerhalb des Geländes 
halten! Die Fahrräder müssen offensichtlich am Mann sein ...

5 2 7

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Absicherung 
Abenteuerspielplatz

Immer wieder kommt es vor das Kinder vom Abenteuerspielplatz kommend 
einfach auf die Straße laufen bzw. mit den Fahrrädern einfach herausfahren. Da es 
eine enge unübersichtliche Straße (Kurven)  ist sollte hier ein Hindernis oder 
ähnliches installiert werden damit man nicht einfach auf die Straße heraus kann ...

43 6 49

KommentarHier fehlt mir... Autos zur Vorsicht zwingen, 
nicht die Kinder

Die Straße ist hier unübersichtlich, das stimmt, aber statt die Kinder und Radfahren 
mit eine Hindernis zu behindern, sollten man die Autofahrer zu erhöhter 
Aufmerksamkeit zwingen und die Straße zum Beispiel auf LKW Breite verengen. 5 0 5

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Fußgängerweg fehlt Viele Menschen gehen gerne den Feldweg (Am Roßacker) spazieren, leider fehlt 
hier entlang der Geltinger Straße eine Fußgängerweg-Anbindung zwischen 
Kreisverkehr und Markt Schwaben. Und die Straße am Kreisverkehr zu queren, um 
zum Fußweg auf der anderen Seite zu kommen, ist auch meist schwierig, da viel 
befahren

35 1 36

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Pferdeäpfel aufsammeln Bitte die entstehenden Verschmutzungen auf der Straße aufsammeln. Danke! 25 5 30
KommentarHier fehlt mir... wir sammeln auch unsere 

Hundehaufen auf
wir lassen auch nicht Hundehaufen liegen und die vollen Babywindeln! 1 1 2

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Weiterführung des Fuß- und 
Radwedges

Der Fuß- und Radweg führt leider nicht bis zur Zeppelinstraße hoch. Einen Gang 
über die Wiese wird von den Bauern natürlich nicht gerne gesehen. Eine offizielle 
Verlängerung des Weges ist sinnvoll.

37 1 38

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Straßenbeleuchtung Ausbau der Straßenbeleuchtung am Habererweg würde das Sicherheitsgefühl 
verbessern. 18 1 19

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung Auch auf diesem Weg fehlt eine ausreichende Beleuchtung 34 4 38
Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 

erhöhen
Tempo Wir gehen hier öfter spazieren und fragen uns wie es sein kann dass hier Tempo 

30km/h herrscht. Schrittgeschwindigkeit im Gesamten Wohngebiet wäre 
angebracht. 

46 17 63

KommentarHier fehlt mir... Antrag wurde von der 
Gemeinde abgelehnt

Leider hat die Gemeinde unseren Antrag abgelehnt da hier die Gegebenheiten 
für einen verkehrsberuhigten Bereich anscheinend nicht gegeben sind. Fast alle 
Bewohner der Siedlung hätten sich eine Änderung gewünscht. 3 0 3

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

WC am BHf, 
Fahrradstellplätze

kein WC, kein barrierefreier Zugang zum Bhf, zu wenig Fahrradabstellplätze

38 0 38

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Bikepark Es wäre schön, wenn wir irgendwo einen Bikepark ausweisen könnten (nur 
Erdhügel mit Rampen etc.) für Jugendliche und Erwachsene als MTB-
Trainingsgelände Erhöhung des Freizeitangebotes

38 11 49

KommentarHier fehlt mir... Bikepark So gut wie jede Nachbargemeinde schafft es, einen Bikepark zu errichten. Wenn 
auch in Eigeninitiative der Bürger, aber zumindest mit Zurverfügungstellung eines 
Grundstücks hierfür durch die Gemeinde. Nur in MS hatte man hier bisher wieder 
mal kein Interesse, sich für die Attraktivität des Ortes einzusetzen und den Bürgern 
Möglichkeiten zur Freizeitgestaltung zu bieten.

4 2 6

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung Hier führ ein Spazierweg durch, der im Winter Abends sehr dunkel ist.  Eine 
Beleuchtung zumindest bis ca. 22.30 h wäre ideal, für diejenigen,  die Abends noch 
joggen,  Spazieren oder Gassi gehen...

26 4 30

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Lieferservice für Lebensmittel Mir fehlt ein Lebensmittel Lieferservice in Markt Schwaben. Viele haben bestimmt 
schon von Flink, Wolt oder Getir gehört. Innerhalb von 10-15 Minuten bekommt 
man alle Lebensmittel geliefert, die man per App bestellt. Es geht super einfach, ist 
bequem, zeitsparend und praktisch. Auch gut ist es wenn man krank geworden ist 
und einkaufen muss. So verringert man das Ansteckungsrisiko von Viren. Außerdem 
sind die Läden sowieso immer überfüllt in Markt Schwaben, was das einkaufen 
stressig macht.  Das wäre ein innovativer Vorschritt von Markt Schwaben.

4 8 12

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Fußgängerbrücke über 
Herzog Ludwig Str

Es gehen tägliche mehrere hundert Schulkinder über den Postangerweg vom 
Bahnhof zu den Schulen und zurück. An Stelle der Ampel wäre eine 
Fußgängerbrücke sinnvoll, die im Bereich des alten Adam-Stadel beginnt und über 
die Herzog- Ludwig-Str führt und an der aktuellen Treppe der jetztigen Grundschule 
anschließt. Ausgeführt nur als Treppenanlage ohne Aufzug. Somit wäre eine 
Gefahrlose Querung der Kinder und ein reibungsloserer Verkehrsfluss möglich.

57 15 72

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Wasserfontäne Eine schöne kleine ca. 4 m hohe Wasserfontäne
4 24 28

KommentarHier fehlt mir... Fontäne ist kontraproduktiv 
in einem Biotop

Der Teich ist ein Biotop, in dem die sonst eher seltenen Teichhühner jährlich teils 
sogar mehrfach brüten und ihre Jungen aufziehen. Es ist schon sehr schade, dass 
der Teich in diesem Frühjahr komplett ausgeräumt und von sämtlichem 
Schilfbestand befreit wurde, weil die Teichhühner (Teichrallen) so keine Deckung 
mehr für ihr Nest haben. Aber eine Fontäne wäre das komplette Ende des Biotops, 
denn die meisten Teichbewohner würden dadurch vertrieben.

1 1 2

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Blick auf Getränkekästen An der Ortseinfahrt präsentiert Markt Schwaben das Außenlager des 
Getränkemarktes. Ein Sichtschutz (in ausreichender Höhe) wäre willkommen. 57 6 63

KommentarHier fehlt mir... Unattraktives Ortsbild Der Ortseingang durch dieses Getränkelager und die riesige Kaufland-Schrift ist 
leider sehr unattraktiv. Schade, dass man sich hier nicht um eine etwas schönere 
Gestaltung bemüht. Der leerstehende Turm an der Eisenbahnbrücke etwas weiter 
hinten toppt das ganze noch enorm. Markt Schwaben schafft es, seine 
Ortseinfahrt unglaublich hässlich zu gestalten.

12 2 14

Idee Hier fehlt mir... Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Geschäft für 
Textilbekleideung

-
18 0 18

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

ein schönes Café - 21 0 21
KommentarHier fehlt mir... Cafe nicht nur schön Cafe sollte nicht nur schön, sondern auch mal von erfahrenen und kompetenten 

Besitzern geführt werden. 2 0 2
Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

mehr Ruhebänke und 
Radwege

-
14 1 15

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

McDonalds Mir fehlt in Markt Schwaben ein McDonalds 21 66 87
KommentarHier fehlt mir... Mc Donalds vor Ort- nein 

Danke
Wo Mc Donalds ist,ist auch viel Müll. Deshalb: Nein Danke 17 6 23

Idee Hier fehlt mir... Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Ortskern zu unbelebt Mir fehlt ein lebendiger Ortskern mit Geschäften, die zum Einkaufen einladen
35 1 36

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Trister Marktplatz Mir fehlen lebendige und aufgehübschte Freiflächen am Marktplatz

15 0 15

Idee Hier fehlt mir... Bauliche Mängel Straße Hier fehlt die zweite Teerschicht schon seit 2009 bevor wir hierher gezogen sind. 
Dementsprechend ist die erste Schicht in den letzten 10 Jahren immer mehr in 
Mitleidenschaft gezogen worden. Beleuchtung in der Kurve fehlt auch...

17 0 17

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Umsonstschrank Begeistert habe ich von einem Umsonst-/Tauschschrank in München-
Bogenhausen gelesen. Dies könnte man ja entweder am Rathaus oder am 
Marktplatz auch in Markt Schwaben verwirklichen!? 

17 10 27

KommentarHier fehlt mir... Vorbild Bücher-Häusel in 
Poing

Die Idee finde ich super! Ein gutes Vorbild ist auch das Bücher-Häusel in Poing, in 
dem man seine ausgelesenen Bücher spendet und andere wieder mitnehmen 
kann.

0 1 1

KommentarHier fehlt mir... Sowas ähnliches gibt es 
schon 

Ein Bücherregal für mitgebrachte Bücher zum Abgeben/Tauschen/mitnehmen 
gibt es im Wertstoffhof wohl aber nur zu dessen Öffnungszeiten (könnte evtl vor 
deren Tore verlegt werden) und unten nach der Eingangstür der Bücherei im EG 
gibt es auch ein solches Regal. In der Färbergasse gibt es ein Metallregal in das 
immer wieder diverses gelegt oder mitgenommen werden kann. Teilweise liegen 
dort auch Bücher. 

0 1 1

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung nachts Hier fehlt eine ausreichende Beleuchtung 13 1 14
Idee Hier fehlt mir... Verkehrsfluss 

verbessern
Umgehungsstraße Was Markt Schwaben dringend benötigt ist eine Umgehungsstraße, die den 

Verkehr aus dem Ort fernhält. Zu Stoßzeiten kann man 15 Minuten täglich absitzen, 
bis man durch den Ort kommt. Von Gestank und Lärm ganz zu schweigen. Wann 
wird ein entsprechendes Verkehrskonzept erarbeitet?

54 17 71

KommentarHier fehlt mir... Ablehnung Eine Umgehungsstraße würde weitere Straßen durch die schönen weitläufigen 
Felder um Markt Schwaben bedeuten. Irgendwann haben wir kaum noch Natur. 21 12 33

KommentarHier fehlt mir... Markt Schwaben hat 
Umgehungsstraßen

Mit der A94 und der FTO hat Markt Schwaben schon Umgehungsstraßen. Sie 
müssen nur genutzt werden. Als z.B die Ortsdurchfahrt Ottenhofen wegen der 
Baustelle gesperrt war, gab es morgens spürbar weniger Verkehr in der Erdinger 
Straße. 

29 2 31

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Neugestaltung Es wäre schön, wenn dieser Spielplatz neugestaltet wird, damit er wieder 
attraktiver wird für die vielen Kinder in der Umgebung wird. 10 4 14

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Sandkasten Der Spielplatz wird viel besucht, es fehlt aber an einem schönen Sandkasten. Mit 
Kieselsteinen kann man leider nicht viel anfangen. 10 1 11

Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang Ein Barrierefreier Zugang zum Park wäre auch von dieser Seite toll.  15 1 16
KommentarHier fehlt mir... Keine Barrierefreiheit Sehr richtig, hier fehlt ein barrierefreier Zugang zum Park.  Ich denke, das muss man 

etwas größer sehen: es gibt aus dem Ort kaum einen vernünftigen barrierefreier 
Zugang zum Bahnhof! Die Bahnhofstraße ist sehr steil, der Gehsteig im Bereich 
Stofftierladen zu eng und und auf der anderen Seite die Herzog-Ludwig-Straße 
zuerst hoch bis zum Kindergarten Villa-Drachenstein und dann runter bis zum 
ehemaligen Autohaus Bäuerle ist ein massiver Umweg und auch sehr steil. Deshalb 
wäre dieser barrierefreie Zugang entlang des Schlittenbergs sehr wichtig.   
Natürlich darf dann an der Ampel bei der Grundschule nicht Schluss sein mit der 
Barrierefreiheit: Die Treppenanlage zum Pausenhof der Grundschule gehört 
ebenfalls durch eine Rampe ersetzt, so dass hier barrierefreiheit herrscht und man 
hier direkt weiter kommt.   Wenn am Schlittenberg barrierefreiheit hergestellt wird, 
dann bitte auch den Zugang zur Straße Am Postanger nicht vergessen. 

2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Angebote für Familien Mehr Angebote für Familien um sich auszutauschen. Zum Beispiel Spielgruppe usw. 

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Eigentumsverhältniss
e

Einheimischen Model Baugrund, Häuser oder Wohnungen in Form von einem einheimischen Model 
ausschreiben und auch kommunizieren. 14 2 16

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Kita Zuschuss Andere Gemeinden zahlen den Kitas einen Zuschuss oder den Familien.
22 5 27

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Bank erneuern Hier in der Gegend steht eine idyllische Bank mit Blick auf den Sonnenuntergang - 
leider schon in die Jahre gekommen und dringend renovierungsbedürftig. Die 
Bank und der dazugehörige Steg über den Bach sollten wieder hergerichtet 
werden.

20 0 20

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Beschreibung Heimischer 
Tiere

An der Nord-West und der Süd-Ost Ecke des Weihers könnte man Schilder mit den 
hier heimischen Tieren aufstellen. Diese stehen zum Beispiel auch schon am 
Badeweiher/Sportpark. Die Tiere wären unter anderem Fische, Frösche, Enten und 
Schildkröten. Die Schildkröten leben seit ca. 5 Jahren hier, Überwintern und 
Vermehren sich auch. Vermutlich wurden sie irgendwann hier mal ausgesetzt, 
fühlen sich aber scheinbar sehr wohl. Schon des öfteren wurde deswegen die 
Polizei etc. gerufen. Mit den Schilden könnte man die Bevölkerung darüber 
informieren und sensibilisieren.

20 0 20

Hier fehlt mir ...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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en 
Gesamt
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KommentarHier fehlt mir... Fontäne ist kontraproduktiv 
in einem Biotop

Der Teich ist ein Biotop, in dem die sonst eher seltenen Teichhühner jährlich teils 
sogar mehrfach brüten und ihre Jungen aufziehen. Es ist schon sehr schade, dass 
der Teich in diesem Frühjahr komplett ausgeräumt und von sämtlichem 
Schilfbestand befreit wurde, weil die Teichhühner (Teichrallen) so keine Deckung 
mehr für ihr Nest haben. Aber eine Fontäne wäre das komplette Ende des Biotops, 
denn die meisten Teichbewohner würden dadurch vertrieben.

1 1 2

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Blick auf Getränkekästen An der Ortseinfahrt präsentiert Markt Schwaben das Außenlager des 
Getränkemarktes. Ein Sichtschutz (in ausreichender Höhe) wäre willkommen. 57 6 63

KommentarHier fehlt mir... Unattraktives Ortsbild Der Ortseingang durch dieses Getränkelager und die riesige Kaufland-Schrift ist 
leider sehr unattraktiv. Schade, dass man sich hier nicht um eine etwas schönere 
Gestaltung bemüht. Der leerstehende Turm an der Eisenbahnbrücke etwas weiter 
hinten toppt das ganze noch enorm. Markt Schwaben schafft es, seine 
Ortseinfahrt unglaublich hässlich zu gestalten.

12 2 14

Idee Hier fehlt mir... Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Geschäft für 
Textilbekleideung

-
18 0 18

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

ein schönes Café - 21 0 21
KommentarHier fehlt mir... Cafe nicht nur schön Cafe sollte nicht nur schön, sondern auch mal von erfahrenen und kompetenten 

Besitzern geführt werden. 2 0 2
Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 

aufwerten und 
ausbauen

mehr Ruhebänke und 
Radwege

-
14 1 15

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

McDonalds Mir fehlt in Markt Schwaben ein McDonalds 21 66 87
KommentarHier fehlt mir... Mc Donalds vor Ort- nein 

Danke
Wo Mc Donalds ist,ist auch viel Müll. Deshalb: Nein Danke 17 6 23

Idee Hier fehlt mir... Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Ortskern zu unbelebt Mir fehlt ein lebendiger Ortskern mit Geschäften, die zum Einkaufen einladen
35 1 36

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Trister Marktplatz Mir fehlen lebendige und aufgehübschte Freiflächen am Marktplatz

15 0 15

Idee Hier fehlt mir... Bauliche Mängel Straße Hier fehlt die zweite Teerschicht schon seit 2009 bevor wir hierher gezogen sind. 
Dementsprechend ist die erste Schicht in den letzten 10 Jahren immer mehr in 
Mitleidenschaft gezogen worden. Beleuchtung in der Kurve fehlt auch...

17 0 17

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Umsonstschrank Begeistert habe ich von einem Umsonst-/Tauschschrank in München-
Bogenhausen gelesen. Dies könnte man ja entweder am Rathaus oder am 
Marktplatz auch in Markt Schwaben verwirklichen!? 

17 10 27

KommentarHier fehlt mir... Vorbild Bücher-Häusel in 
Poing

Die Idee finde ich super! Ein gutes Vorbild ist auch das Bücher-Häusel in Poing, in 
dem man seine ausgelesenen Bücher spendet und andere wieder mitnehmen 
kann.

0 1 1

KommentarHier fehlt mir... Sowas ähnliches gibt es 
schon 

Ein Bücherregal für mitgebrachte Bücher zum Abgeben/Tauschen/mitnehmen 
gibt es im Wertstoffhof wohl aber nur zu dessen Öffnungszeiten (könnte evtl vor 
deren Tore verlegt werden) und unten nach der Eingangstür der Bücherei im EG 
gibt es auch ein solches Regal. In der Färbergasse gibt es ein Metallregal in das 
immer wieder diverses gelegt oder mitgenommen werden kann. Teilweise liegen 
dort auch Bücher. 

0 1 1

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Beleuchtung nachts Hier fehlt eine ausreichende Beleuchtung 13 1 14
Idee Hier fehlt mir... Verkehrsfluss 

verbessern
Umgehungsstraße Was Markt Schwaben dringend benötigt ist eine Umgehungsstraße, die den 

Verkehr aus dem Ort fernhält. Zu Stoßzeiten kann man 15 Minuten täglich absitzen, 
bis man durch den Ort kommt. Von Gestank und Lärm ganz zu schweigen. Wann 
wird ein entsprechendes Verkehrskonzept erarbeitet?

54 17 71

KommentarHier fehlt mir... Ablehnung Eine Umgehungsstraße würde weitere Straßen durch die schönen weitläufigen 
Felder um Markt Schwaben bedeuten. Irgendwann haben wir kaum noch Natur. 21 12 33

KommentarHier fehlt mir... Markt Schwaben hat 
Umgehungsstraßen

Mit der A94 und der FTO hat Markt Schwaben schon Umgehungsstraßen. Sie 
müssen nur genutzt werden. Als z.B die Ortsdurchfahrt Ottenhofen wegen der 
Baustelle gesperrt war, gab es morgens spürbar weniger Verkehr in der Erdinger 
Straße. 

29 2 31

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Neugestaltung Es wäre schön, wenn dieser Spielplatz neugestaltet wird, damit er wieder 
attraktiver wird für die vielen Kinder in der Umgebung wird. 10 4 14

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Sandkasten Der Spielplatz wird viel besucht, es fehlt aber an einem schönen Sandkasten. Mit 
Kieselsteinen kann man leider nicht viel anfangen. 10 1 11

Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang Ein Barrierefreier Zugang zum Park wäre auch von dieser Seite toll.  15 1 16
KommentarHier fehlt mir... Keine Barrierefreiheit Sehr richtig, hier fehlt ein barrierefreier Zugang zum Park.  Ich denke, das muss man 

etwas größer sehen: es gibt aus dem Ort kaum einen vernünftigen barrierefreier 
Zugang zum Bahnhof! Die Bahnhofstraße ist sehr steil, der Gehsteig im Bereich 
Stofftierladen zu eng und und auf der anderen Seite die Herzog-Ludwig-Straße 
zuerst hoch bis zum Kindergarten Villa-Drachenstein und dann runter bis zum 
ehemaligen Autohaus Bäuerle ist ein massiver Umweg und auch sehr steil. Deshalb 
wäre dieser barrierefreie Zugang entlang des Schlittenbergs sehr wichtig.   
Natürlich darf dann an der Ampel bei der Grundschule nicht Schluss sein mit der 
Barrierefreiheit: Die Treppenanlage zum Pausenhof der Grundschule gehört 
ebenfalls durch eine Rampe ersetzt, so dass hier barrierefreiheit herrscht und man 
hier direkt weiter kommt.   Wenn am Schlittenberg barrierefreiheit hergestellt wird, 
dann bitte auch den Zugang zur Straße Am Postanger nicht vergessen. 

2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Angebote für Familien Mehr Angebote für Familien um sich auszutauschen. Zum Beispiel Spielgruppe usw. 

6 0 6

Idee Hier fehlt mir... Eigentumsverhältniss
e

Einheimischen Model Baugrund, Häuser oder Wohnungen in Form von einem einheimischen Model 
ausschreiben und auch kommunizieren. 14 2 16

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Kita Zuschuss Andere Gemeinden zahlen den Kitas einen Zuschuss oder den Familien.
22 5 27

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Bank erneuern Hier in der Gegend steht eine idyllische Bank mit Blick auf den Sonnenuntergang - 
leider schon in die Jahre gekommen und dringend renovierungsbedürftig. Die 
Bank und der dazugehörige Steg über den Bach sollten wieder hergerichtet 
werden.

20 0 20

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Beschreibung Heimischer 
Tiere

An der Nord-West und der Süd-Ost Ecke des Weihers könnte man Schilder mit den 
hier heimischen Tieren aufstellen. Diese stehen zum Beispiel auch schon am 
Badeweiher/Sportpark. Die Tiere wären unter anderem Fische, Frösche, Enten und 
Schildkröten. Die Schildkröten leben seit ca. 5 Jahren hier, Überwintern und 
Vermehren sich auch. Vermutlich wurden sie irgendwann hier mal ausgesetzt, 
fühlen sich aber scheinbar sehr wohl. Schon des öfteren wurde deswegen die 
Polizei etc. gerufen. Mit den Schilden könnte man die Bevölkerung darüber 
informieren und sensibilisieren.

20 0 20

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Rodelhang für die Kleinen Der Hang an dieser Stelle kann super für die kleinsten Rodler genutzt werden. 
Abfahrt die Spaß macht und man kommt oft und schnell durch das Festhalten am 
Zaun selbstständig hoch.  Leider ist nur ein Streifen des Hangs befahrbar da hier 
eine halbe LKW Ladung Erde fehlt um das Loch in der Gehweg/ Abfahrt/Berg auf 
der rechten Seite auszugleichen. Kommen die Kids zu weit nach rechts ab, ist dies 
oft mit einem harten Aufkommen oder Herunterfallen verbunden. Die Aufschüttung 
kostet nicht viel und behindert auch nicht den Zugang / Aufstieg zur Wittach bzw. 
den Gehweg .Die Erde liegt schon bereit und befindet sich 100 Meter entfernt auf 
der Sammelstelle der Baustelle für den Neubau der Schule.   

36 1 37

Idee Hier fehlt mir... Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Internetanbindung Ich wünsche mir eine schnellere Internetverbindung.. Glasfaser?

41 0 41

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Mehr Abfalleimer Im gesamten Ort fehlen Abfalleimer. Es gibt einfach zu wenige. 21 0 21
Idee Hier fehlt mir... Mehr kulturelle 

Veranstaltungen
Diskothek Viele junge Heranwachsenden aber auch jung Erwachsene aus Markt Schwaben 

trifft man häufig beim Feiern in ANDEREN Gemeinden. Ist bisschen schade, dass wir 
keine mehr haben. Früher soll es zwei oder eine gegeben haben & das wäre doch 
mal wieder schön

39 3 42

Idee Hier fehlt mir... Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kino in Markt Schwaben Die naheliegendsten Kinos, die in der Umgebung sind, sind ca. 25 Minuten entfernt  
So ein normales Kino oder Autokino wäre im Gewerbegebiet eine gute Idee 48 2 50

KommentarHier fehlt mir... KINO in Markt Schwaben Es ist über den Aktivkreis Kunst & Kultur ein KINO OpEN AiR WE in Markt Schwaben 
geplant...:!!! 2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Grünausstattung 
verbessern

Bäume / Schatten auf der 
Liegewiese fehlt

Es gibt zu wenig Liegeplätze mit Schatten am Badeweiher. Mehr Bäume wären 
deshalb super.   Die Schattenplätze sind meistens voll bzw. werden als erstes 
belegt werden.

23 0 23

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Ein Ort, an dem Hunde frei 
laufen dürfen

In Markt Schwaben gibt es immer mehr Hunde, für die auch Hundesteuer gezahlt 
wird. Viele Menschen haben Angst vor freilaufenden Hunden.  Mir fehlt ein Ort, an 
dem Hunde, auch mit Schulterhöhe über 50 cm ganz offiziell frei laufen dürfen. 
Diesen Hunden ist es lt. Satzung innerhalb des bebauten Ortsbereichs nicht 
gestattet frei zu laufen. Während der Brut- und Setzzeit von März bis Juli ist dies 
auch außerorts kaum möglich. Inoffizielle Hundewiesen - wie der Hauser Weg oder 
der Bereich hinter dem Kaufland - werden langfristig bebaut.  Hunde brauchen 
aber Kontakte zu Artgenossen sowie zumindest gelegentlich Freilauf, wenn sie 
entspannt in unserer Gesellschaft leben sollen. Eine umzäunter oder zumindest 
durch Bepflanzung abgegrenzter Bereich für Hunde wäre wünschenswert.  

31 12 43

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Sicherheit am Bahnhof Ich wünsche mir mehr Sicherheit am Bahnhof 29 1 30
Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 

Öffentlichen Raum
Sciherheitsgefühl Bahnhof Fehlendes Sichereheitsgefühl in der Bahnhofsgegend 44 2 46

Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang S-Bahn Es fehlt ein barrierefreier S-Bahn Zugang 23 0 23
Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang 

Rathaus
MIr fehlt ein Barrierefreier Zugang zum Rathaus 1 5 6

Idee Hier fehlt mir... Parksituation 
verbessern

Parkplätze für 
Kirchenbesucher

Wir haben eine Kirche im Ortszentrum und bieten keinerlei Parkplätze an für 
Kirchenbesucher! Wo sollen sich auswärtige oder Menschen, die einen weiteren 
Weg zur Kirche haben und nicht mehr so gut zu Fuß sind, denn hinstellen? Wie kann 
man fast sämtliche gemeindeeigenen Parkplätze an dieser Stelle fremdvermieten 
und seinen Bürgern keine Parkmöglichkeiten hier mehr zur Verfügung stellen?

3 20 23

KommentarHier fehlt mir... Bereits ausreichend 
Vorhanden

Meiner Meinung nach sind hier bereits ausreichend Parkplätze am Schloßplatz 
vorhanden. Die paar Meter weiter gehen machen hier auch keinen Unterschied. 
An dieser Angegeben Stelle vor der Kirche befindet sich zu dem der 
Hauptrettungsweg für Feuerwehr und Rettungsdient. Bereits jetzt stehen hier 
ständig wiederechtlich Parkende Fahrzeuge von Besuchern der Kirche, des 
Kinderarztes oder dem Optiker. Ein Durchkommen für Anwohner ist jetzt schon oft 
schwierig.

2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Attraktivität Marktplatz Mir fehlt ein ansehnlicher Marktplatz mit diversen Geschäften

26 0 26

Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Mehr Fahrradwege Mir fehlen Radwege
18 1 19

Idee Hier fehlt mir... Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlender Einzelhandel Mir feht eine Auswahl an Einzelhandelsgeschäften
21 1 22

Idee Hier fehlt mir... Parksituation 
verbessern

Parkraumbewirtschaftungen 
kennzeichnen

Viele PKW parken oft so knapp vor den Einfahrten, dass man nur schwer aus seiner 
Einfahrt in die Enge Straße kommt. Eine Bodenmarkierung mit weißen Linien wäre 
hier wünschenswert.

8 0 8

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer vor dem 
Gymnasium Bushaltestelle

 Eine mülleimer fehlt am Bushaltestelle in Wittelsbacherweg (vor dem 
Mittelschule/Gymnasium seiten eingang). 5 0 5

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Eiscafé Ein richtiges, gutes, italienisches Eiscafé wäre super, mit Pizzette, Tiramisu, Crepe, 
Toasts etc. 28 0 28

KommentarHier fehlt mir... Eisdiele Gerne Eisdiele oder Kaffee/Bar/Restaurant - aber mit Freifläche und das ganze 
Jahr über geöffnet. Es ist wirklich nicht schön, wenn man monatelang auf mit 
Zeitungspapier zugeklebte Scheiben schaut.

8 0 8

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer für Hundebeutel Dies ist ein beliebter Spazierweg, vor allem auch für Hundebesitzer. Das Problem: 
Der letzte Mülleimer befindet sich beim Kreuz an der Wittach. Danach fehlt ein 
Mülleimer, in den die Hundebeutel entsorgt werden können. Kein Hundebesitzer 
trägt einen befüllten stinkenden Beutel gerne mehrere Kilometer spazieren. Hier 
bitte für Abhilfe sorgen! 

8 2 10

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

fortgehen Mir fehlt eine Lokation, in der ich nicht nur etwas trinken kann, sondern auch 
tanzen kann, live Musik hören.  Spezielle Abende: Oldies Abend, ü30, ü 40 Partys, 
80 iger Jahre Party.   Es soll aber auch ein Anziehungspunkt für junge Leute sein! 
Freitags U 20 Party! Ich möchte dass meine Kinder nicht nach Erding oder München 
zum fortgehen fahren müssen, sondern dass es auch auch einen Ort in m.s gibt, wo 
man auch als Jugendlicher fort gehen kann! 

17 0 17

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Langweiliger Spielplatz Der Spielplatz hier hat nicht viel zu bieten. Vielleicht ließe sich ein bisschen mehr 
daraus machen mit einer guten Idee. 2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Unfallgefahr insb. für Kinder! 
Radfahrer bremsen

Viele Schulkinder nimutzen den Zubringerweg vom Schweigerweg zur Finsingerstr. 
Aufgrund der Autobahn unter der Brücke durch, fahren aber viele Radfahrer auf 
dem Gehweg an der Finsinger Straße entlang. Kinder biegenauf den Gehweg in 
die Finsingerstr. ein. Ich habe schon häufig Beinahe-Unfälle zwischen Radfahrern 
und Kindern an dieser Stelle beobachtet. A dieser Stelle gehört ein Absperrgitter 
installier, das Radfahrer zum langsam fahren oder anhalten zwingt.

2 1 3

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Schulweg - Bürgersteig 
wurde entfernt

Ein Unding, dass hier der sichere Gehweg entfernt wurde. Dieser sollte umgehend 
wieder hergestellt werden. Dieser Weg wird häufig von Schulkindern genutzt. 7 1 8

Hier fehlt mir ...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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en 
Gesamt
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Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Rodelhang für die Kleinen Der Hang an dieser Stelle kann super für die kleinsten Rodler genutzt werden. 
Abfahrt die Spaß macht und man kommt oft und schnell durch das Festhalten am 
Zaun selbstständig hoch.  Leider ist nur ein Streifen des Hangs befahrbar da hier 
eine halbe LKW Ladung Erde fehlt um das Loch in der Gehweg/ Abfahrt/Berg auf 
der rechten Seite auszugleichen. Kommen die Kids zu weit nach rechts ab, ist dies 
oft mit einem harten Aufkommen oder Herunterfallen verbunden. Die Aufschüttung 
kostet nicht viel und behindert auch nicht den Zugang / Aufstieg zur Wittach bzw. 
den Gehweg .Die Erde liegt schon bereit und befindet sich 100 Meter entfernt auf 
der Sammelstelle der Baustelle für den Neubau der Schule.   

36 1 37

Idee Hier fehlt mir... Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Internetanbindung Ich wünsche mir eine schnellere Internetverbindung.. Glasfaser?

41 0 41

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Mehr Abfalleimer Im gesamten Ort fehlen Abfalleimer. Es gibt einfach zu wenige. 21 0 21
Idee Hier fehlt mir... Mehr kulturelle 

Veranstaltungen
Diskothek Viele junge Heranwachsenden aber auch jung Erwachsene aus Markt Schwaben 

trifft man häufig beim Feiern in ANDEREN Gemeinden. Ist bisschen schade, dass wir 
keine mehr haben. Früher soll es zwei oder eine gegeben haben & das wäre doch 
mal wieder schön

39 3 42

Idee Hier fehlt mir... Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Kino in Markt Schwaben Die naheliegendsten Kinos, die in der Umgebung sind, sind ca. 25 Minuten entfernt  
So ein normales Kino oder Autokino wäre im Gewerbegebiet eine gute Idee 48 2 50

KommentarHier fehlt mir... KINO in Markt Schwaben Es ist über den Aktivkreis Kunst & Kultur ein KINO OpEN AiR WE in Markt Schwaben 
geplant...:!!! 2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Grünausstattung 
verbessern

Bäume / Schatten auf der 
Liegewiese fehlt

Es gibt zu wenig Liegeplätze mit Schatten am Badeweiher. Mehr Bäume wären 
deshalb super.   Die Schattenplätze sind meistens voll bzw. werden als erstes 
belegt werden.

23 0 23

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Ein Ort, an dem Hunde frei 
laufen dürfen

In Markt Schwaben gibt es immer mehr Hunde, für die auch Hundesteuer gezahlt 
wird. Viele Menschen haben Angst vor freilaufenden Hunden.  Mir fehlt ein Ort, an 
dem Hunde, auch mit Schulterhöhe über 50 cm ganz offiziell frei laufen dürfen. 
Diesen Hunden ist es lt. Satzung innerhalb des bebauten Ortsbereichs nicht 
gestattet frei zu laufen. Während der Brut- und Setzzeit von März bis Juli ist dies 
auch außerorts kaum möglich. Inoffizielle Hundewiesen - wie der Hauser Weg oder 
der Bereich hinter dem Kaufland - werden langfristig bebaut.  Hunde brauchen 
aber Kontakte zu Artgenossen sowie zumindest gelegentlich Freilauf, wenn sie 
entspannt in unserer Gesellschaft leben sollen. Eine umzäunter oder zumindest 
durch Bepflanzung abgegrenzter Bereich für Hunde wäre wünschenswert.  

31 12 43

Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 
Öffentlichen Raum

Sicherheit am Bahnhof Ich wünsche mir mehr Sicherheit am Bahnhof 29 1 30
Idee Hier fehlt mir... Sicherheit im 

Öffentlichen Raum
Sciherheitsgefühl Bahnhof Fehlendes Sichereheitsgefühl in der Bahnhofsgegend 44 2 46

Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang S-Bahn Es fehlt ein barrierefreier S-Bahn Zugang 23 0 23
Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Zugang 

Rathaus
MIr fehlt ein Barrierefreier Zugang zum Rathaus 1 5 6

Idee Hier fehlt mir... Parksituation 
verbessern

Parkplätze für 
Kirchenbesucher

Wir haben eine Kirche im Ortszentrum und bieten keinerlei Parkplätze an für 
Kirchenbesucher! Wo sollen sich auswärtige oder Menschen, die einen weiteren 
Weg zur Kirche haben und nicht mehr so gut zu Fuß sind, denn hinstellen? Wie kann 
man fast sämtliche gemeindeeigenen Parkplätze an dieser Stelle fremdvermieten 
und seinen Bürgern keine Parkmöglichkeiten hier mehr zur Verfügung stellen?

3 20 23

KommentarHier fehlt mir... Bereits ausreichend 
Vorhanden

Meiner Meinung nach sind hier bereits ausreichend Parkplätze am Schloßplatz 
vorhanden. Die paar Meter weiter gehen machen hier auch keinen Unterschied. 
An dieser Angegeben Stelle vor der Kirche befindet sich zu dem der 
Hauptrettungsweg für Feuerwehr und Rettungsdient. Bereits jetzt stehen hier 
ständig wiederechtlich Parkende Fahrzeuge von Besuchern der Kirche, des 
Kinderarztes oder dem Optiker. Ein Durchkommen für Anwohner ist jetzt schon oft 
schwierig.

2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Attraktivität Marktplatz Mir fehlt ein ansehnlicher Marktplatz mit diversen Geschäften

26 0 26

Idee Hier fehlt mir... Radwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Mehr Fahrradwege Mir fehlen Radwege
18 1 19

Idee Hier fehlt mir... Textil- und 
Shoppingmöglichkei
ten fehlen

Fehlender Einzelhandel Mir feht eine Auswahl an Einzelhandelsgeschäften
21 1 22

Idee Hier fehlt mir... Parksituation 
verbessern

Parkraumbewirtschaftungen 
kennzeichnen

Viele PKW parken oft so knapp vor den Einfahrten, dass man nur schwer aus seiner 
Einfahrt in die Enge Straße kommt. Eine Bodenmarkierung mit weißen Linien wäre 
hier wünschenswert.

8 0 8

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer vor dem 
Gymnasium Bushaltestelle

 Eine mülleimer fehlt am Bushaltestelle in Wittelsbacherweg (vor dem 
Mittelschule/Gymnasium seiten eingang). 5 0 5

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Eiscafé Ein richtiges, gutes, italienisches Eiscafé wäre super, mit Pizzette, Tiramisu, Crepe, 
Toasts etc. 28 0 28

KommentarHier fehlt mir... Eisdiele Gerne Eisdiele oder Kaffee/Bar/Restaurant - aber mit Freifläche und das ganze 
Jahr über geöffnet. Es ist wirklich nicht schön, wenn man monatelang auf mit 
Zeitungspapier zugeklebte Scheiben schaut.

8 0 8

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Abfalleimer für Hundebeutel Dies ist ein beliebter Spazierweg, vor allem auch für Hundebesitzer. Das Problem: 
Der letzte Mülleimer befindet sich beim Kreuz an der Wittach. Danach fehlt ein 
Mülleimer, in den die Hundebeutel entsorgt werden können. Kein Hundebesitzer 
trägt einen befüllten stinkenden Beutel gerne mehrere Kilometer spazieren. Hier 
bitte für Abhilfe sorgen! 

8 2 10

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

fortgehen Mir fehlt eine Lokation, in der ich nicht nur etwas trinken kann, sondern auch 
tanzen kann, live Musik hören.  Spezielle Abende: Oldies Abend, ü30, ü 40 Partys, 
80 iger Jahre Party.   Es soll aber auch ein Anziehungspunkt für junge Leute sein! 
Freitags U 20 Party! Ich möchte dass meine Kinder nicht nach Erding oder München 
zum fortgehen fahren müssen, sondern dass es auch auch einen Ort in m.s gibt, wo 
man auch als Jugendlicher fort gehen kann! 

17 0 17

Idee Hier fehlt mir... Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Langweiliger Spielplatz Der Spielplatz hier hat nicht viel zu bieten. Vielleicht ließe sich ein bisschen mehr 
daraus machen mit einer guten Idee. 2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Unfallgefahr insb. für Kinder! 
Radfahrer bremsen

Viele Schulkinder nimutzen den Zubringerweg vom Schweigerweg zur Finsingerstr. 
Aufgrund der Autobahn unter der Brücke durch, fahren aber viele Radfahrer auf 
dem Gehweg an der Finsinger Straße entlang. Kinder biegenauf den Gehweg in 
die Finsingerstr. ein. Ich habe schon häufig Beinahe-Unfälle zwischen Radfahrern 
und Kindern an dieser Stelle beobachtet. A dieser Stelle gehört ein Absperrgitter 
installier, das Radfahrer zum langsam fahren oder anhalten zwingt.

2 1 3

Idee Hier fehlt mir... Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Schulweg - Bürgersteig 
wurde entfernt

Ein Unding, dass hier der sichere Gehweg entfernt wurde. Dieser sollte umgehend 
wieder hergestellt werden. Dieser Weg wird häufig von Schulkindern genutzt. 7 1 8

Idee Hier fehlt mir... Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Attraktivität des 
Schwimmbads erhöhen

Ich fände es toll, wenn die Attraktivität des Schwimmbads erhöht wird. Dazu zählen 
für mich wärmeres Wasser (Solarthermieanlage am Dach des Schwimmbads) und 
ein attraktiver Wellnessbereich mit Sauna und Dampfbad.

18 0 18

KommentarHier fehlt mir... Zu Sauna Hallenbad Ich fände es toll wenn auch zukünftig alles dazu getan wird das Hallenbad zu 
erhalten und ab jetzt auch die Damensauna am Montag wieder zu öffnen. Ich 
weiss dass ich damit allen Mittwochsdamen plus vielen anderen Schwaverern aus 
der Seele spreche.

8 1 9

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Raucherkastl am Bahnsteig An den oberirdischen Bahnhöfen in München gibt es Raucherkasterl (gelb 
markierte Flächen mit Aschenbechern) in denen geraucht werden darf. Bei uns 
wird auf dem gesamtben Bahnsteig verteilt geraucht und es ist so gut wie nicht 
möglich einen rauchfreien Platz zu finden. Je mehr Verspätung die Züge haben, 
umso mehr wird rundherum geraucht. Ein Raucherkastl wäre eine kostengünstige 
Lösung zur Verbesserung dieser Situation. 

26 0 26

KommentarHier fehlt mir... Raucherkastl alleine reicht 
nicht 

Ein Raucherkasterl wie es Monika beschrieben hat wäre schon ein guter Anfang. 
Dann wäre ich noch für zusätzliche Wände und eine Decke für das Kasterl, damit 
der Rauch bei Wind nicht wieder quer über den eigentlich rauchfreien Bahnhof 
fliegt und zusätzliche Kontrollen, damit die Raucher auch nur dort bleiben. 

11 0 11

KommentarHier fehlt mir... Große 
Rauchverbotsschilder 

Es wäre auch gut, die winzigen Hinweisschilder zum bestehenden Rauchverbot 
durch große auffällige Piktogramme zu ersetzen um die Ausrede Hab ich nicht 
gesehen gleich im Keim zu ersticken.

14 0 14

KommentarHier fehlt mir... Wenn so eine Zone sein 
muss, dann bitte ganz 
hinten 

Wenn so eine Zone sein muss, dann bitte ganz hinten, so weit von den Treppen 
entfernt wie nur möglich.  Es ist inakzeptabel, wenn man als Nichtraucher erstmal 
durch den Gestank der Raucher hindurch muss um ans Ziel zu gelangen.

14 0 14

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Müllentsorgung nicht für 
jeden!

Eigentlich ist die Papier- & Glasabgabe für die Einheimischen gedacht, nur wenn 
man als Anwohner dort immer seinen Müll entsorgt, sieht man häufig Autos mit 
Erdinger oder Münchner Kennzeichen, die zum Beispiel die Kinder zur Schule 
bringen oder sonst irgendetwas. Da leider jeder dort seinen Müll entsorgen kann, 
liegt häufig der Papiermüll irgendwo herum, weil die Container randvoll sind. Als 
Anwohner ziemlich nervig!

15 1 16

KommentarHier fehlt mir... Autokennzeichen Mein Auto hat ein M Kennzeichen und trotzdem lebe ich in MS. Das heisst doch 
nichts 7 4 11

KommentarHier fehlt mir... Müllentsorgung Das ist besonders an dieser Containerstellen so, dass Müll/Unrat/Plastik/Sperrmüll, 
etc. einfach dazugelegt wird, Kartons nicht zerkleinert werden oder Müll/Sperrmüll 
in/oder neben die falschen Container geworfen wird, statt die Sachen direkt zum 
Bauhof zu bringen. Wenn sich das auf Dauer nicht bessert, sollte man hier 
überlegen, eine Videoüberwachung zu installieren oder diese Stelle zu entfernen.  

9 3 12

KommentarHier fehlt mir... Müllabgabestationen Die Müllabgabestationen/Container sind ja tatsächlich auch nur für die Anwohner 
gedacht und so kann man zu der jeweiligen Station ganz prima hinlaufen oder mim 
Fahrrad hinfahren und muss nicht mit dem Auto dort vorfahren. Falls man mal 
ordentlich viel Müll angesammelt hat, kann man diesen dann mit dem Auto zum 
Wertstoffhof bringen, dort ist man auf größere Mengen vorbereitet und es stört 
nicht, wenn man mit dem Auto kommt. 

2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Parksituation 
verbessern

Schulgasse_statt den 
Parkplätzen Geh-und 
Radweg anlegen

Der Weg zum neuen Schulzentrum über die Schulgasse und den Gerstlacher Weg 
sollte für Fußgänger und Radfahrer verbessert werden. Der vorhandene Gehweg ist 
teils sehr schmal und endet in einem Wegstück ohne Bordsteinkante, ganz nahe an 
den parkenden Autos vorbei. Ich schlage vor, die Parkplätze aufzulösen und einen 
breiten Geh-und Radweg anzulegen. 

33 1 34

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Hundewiese In Markt Schwaben fehlt eine Hundewiese. Ideal wäre ein eingezäuntes Gelände, 
auf dem sich Hundehalter mit ihren Vierbeinern treffen können. Bestimmt würden 
sich Hundebesitzer bei der Errichtung einer Hundewiese auch engagieren. Wir 
zahlen Hundesteuer, die in eine Hundewiese ideal investiert wäre. 

18 11 29

Idee Hier fehlt mir... Nahversorgung 
ausbauen

Wochenmarkt für 
Berufstätige

Ich würde mir zusätzlich einen Markttag am Nachmittag oder Samstag wünschen, 
denn den Wochenmarkt am Donnerstagvormittag kann ich nur im Urlaub 
besuchen. 

19 0 19

Idee Hier fehlt mir... Bauliche Mängel Höhe Ausfahrtsschranke Die neue Ausfahrtsschranke am Bauhof ist für kleine Menschen viel zu hoch. Wieso 
kann sie nicht so tief wie bei der Einfahrt sein? 3 2 5

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Plakate an jedem zweiten 
Baum

Zu div Wahlen oder FestlzeitenÖ bzw Zirkusplakate hängen zu bestimmten Zeiten 
an jedem Baum und beschädigen diese sicherlich auch. 9 1 10

Idee Hier fehlt mir... Durchfahrtsbeschrä
nkung

Nuzungsberbot für PKW's Da der Hauser Weg immer wieder von Kraftfahrzeugen jeglicher Art vom der 
Zufahrt Wittenbergstrasse bis Hauser Winkel ohne jeglichen Grund befahren wird, ist 
hier eine Sperrung des Weges von der genannten Zufahrt mindestens bis zum 
Parkplatz der dort ansässigen Kleingärten notwendig. Anwohner die eine 
eventuelle Zufahrtsberechtigung haben wegen einer Garage, sollten nur 
Nummernschild bezogen eine Erlaubnis erhalten.

2 2 4

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Solar-Beleutung Eine Beleuchtung des Hauser Winkel von Zufahrt Hauser Winkel bis Parkplatz der 
Kleingartenanlage durch 4-5 Solar betriebene Laternen. Solche Laternen werden 
in Forstinning , Mühldorfer Straße eingesetzt. 

2 2 4

KommentarHier fehlt mir... Solarbetriebene Laternen Das ist für ganz Markt Schwaben eine sehr gute Idee!  Die Sonne als Energiequelle 
ist leider immer noch ungenutztes und verschenktes Potenzial bisher. 1 0 1

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Bar Junge Erwachsene würden sich freuen über einen Ort an dem sie sich Abends 
treffen können mit ihren Freunden. 15 0 15

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Fast food laden Für die Schüler und jungendliche aus diesem Ort wäre ein Fast Food Geschäft wie 
Mc Donalds oder Burger King eine sehr gute Investition, da sie dort sich in der 
Mittagspause essen holen könnten oder so.

6 15 21

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Zebrastreifen Die Erdinger Stasse benötigt auf Höhe des Edeka-Marktes (Textorstrasse/Heribert-
Schmid-Weg) einen Zebrastreifen um einen ungefährdeten Zugang zum 
Kindergarten zu gewährleisten. Die dort bestehende Übergangshilfe (Insel) ist oft 
kein Grund für Autofahrer den dort wartenden Personen einen  Vorrang zu geben.

15 0 15

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Hundewiesen Unser Markt benötigt mindestens 2-3 Eingezäunte Hundewiesen z.B. beim Kaufland, 
Geltunger Str. Ecke Burgerfeld , 2. gegen über vom Schützenverein mit einer 
Bademöglichkeit für die Hunde und 3. Am Erlber bei der Feuerwehr.  Vermutlich 
wird die Wiese am Hauser Weg zwischen ehemaliger Tennisanlage und 
Schrebergärten neuen Wohnraum geopfert.

1 6 7

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Aufzug Wir brauchen einen Aufzug zur Gleise.

7 0 7

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Fehlt mir noch 1. Aufzug von dem Untergang aus zu den SBahn gleisen. 2. Mehr Kinderarzte 3. 
Mehr Reinigung der Stadt , besonderes im Untergang zu den Sbahn und Aufzugen 
4. Mehr Tage mit offener Sauna fur Manner in Hallenbad 

11 0 11

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Aufzug zu den gleisen fehlt Aufzug zu den gleisen fehlt

11 0 11

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Mehr Reinigung auf dem 
Bahnhof

 Reinigung auf dem Bahnhof, es ist immer so schmutzig:( 15 0 15
Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Grünstreifen wird entgegen 

Absprache mit Gemeinde 
nicht gemäht

Die Gemeinde hat bei der Begehung versprochen, den Grünstreifen zwischen 
Schotterweg und Grundstücken zumindest 2 Mal/Jahr zu mähen. Leider bisher nie 
erfolgt. Die Bäume erhalten ebenfalls keinen Pflegeschnitt. 

8 3 11

Hier fehlt mir ...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Hier fehlt mir... Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Attraktivität des 
Schwimmbads erhöhen

Ich fände es toll, wenn die Attraktivität des Schwimmbads erhöht wird. Dazu zählen 
für mich wärmeres Wasser (Solarthermieanlage am Dach des Schwimmbads) und 
ein attraktiver Wellnessbereich mit Sauna und Dampfbad.

18 0 18

KommentarHier fehlt mir... Zu Sauna Hallenbad Ich fände es toll wenn auch zukünftig alles dazu getan wird das Hallenbad zu 
erhalten und ab jetzt auch die Damensauna am Montag wieder zu öffnen. Ich 
weiss dass ich damit allen Mittwochsdamen plus vielen anderen Schwaverern aus 
der Seele spreche.

8 1 9

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Raucherkastl am Bahnsteig An den oberirdischen Bahnhöfen in München gibt es Raucherkasterl (gelb 
markierte Flächen mit Aschenbechern) in denen geraucht werden darf. Bei uns 
wird auf dem gesamtben Bahnsteig verteilt geraucht und es ist so gut wie nicht 
möglich einen rauchfreien Platz zu finden. Je mehr Verspätung die Züge haben, 
umso mehr wird rundherum geraucht. Ein Raucherkastl wäre eine kostengünstige 
Lösung zur Verbesserung dieser Situation. 

26 0 26

KommentarHier fehlt mir... Raucherkastl alleine reicht 
nicht 

Ein Raucherkasterl wie es Monika beschrieben hat wäre schon ein guter Anfang. 
Dann wäre ich noch für zusätzliche Wände und eine Decke für das Kasterl, damit 
der Rauch bei Wind nicht wieder quer über den eigentlich rauchfreien Bahnhof 
fliegt und zusätzliche Kontrollen, damit die Raucher auch nur dort bleiben. 

11 0 11

KommentarHier fehlt mir... Große 
Rauchverbotsschilder 

Es wäre auch gut, die winzigen Hinweisschilder zum bestehenden Rauchverbot 
durch große auffällige Piktogramme zu ersetzen um die Ausrede Hab ich nicht 
gesehen gleich im Keim zu ersticken.

14 0 14

KommentarHier fehlt mir... Wenn so eine Zone sein 
muss, dann bitte ganz 
hinten 

Wenn so eine Zone sein muss, dann bitte ganz hinten, so weit von den Treppen 
entfernt wie nur möglich.  Es ist inakzeptabel, wenn man als Nichtraucher erstmal 
durch den Gestank der Raucher hindurch muss um ans Ziel zu gelangen.

14 0 14

Idee Hier fehlt mir... Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Müllentsorgung nicht für 
jeden!

Eigentlich ist die Papier- & Glasabgabe für die Einheimischen gedacht, nur wenn 
man als Anwohner dort immer seinen Müll entsorgt, sieht man häufig Autos mit 
Erdinger oder Münchner Kennzeichen, die zum Beispiel die Kinder zur Schule 
bringen oder sonst irgendetwas. Da leider jeder dort seinen Müll entsorgen kann, 
liegt häufig der Papiermüll irgendwo herum, weil die Container randvoll sind. Als 
Anwohner ziemlich nervig!

15 1 16

KommentarHier fehlt mir... Autokennzeichen Mein Auto hat ein M Kennzeichen und trotzdem lebe ich in MS. Das heisst doch 
nichts 7 4 11

KommentarHier fehlt mir... Müllentsorgung Das ist besonders an dieser Containerstellen so, dass Müll/Unrat/Plastik/Sperrmüll, 
etc. einfach dazugelegt wird, Kartons nicht zerkleinert werden oder Müll/Sperrmüll 
in/oder neben die falschen Container geworfen wird, statt die Sachen direkt zum 
Bauhof zu bringen. Wenn sich das auf Dauer nicht bessert, sollte man hier 
überlegen, eine Videoüberwachung zu installieren oder diese Stelle zu entfernen.  

9 3 12

KommentarHier fehlt mir... Müllabgabestationen Die Müllabgabestationen/Container sind ja tatsächlich auch nur für die Anwohner 
gedacht und so kann man zu der jeweiligen Station ganz prima hinlaufen oder mim 
Fahrrad hinfahren und muss nicht mit dem Auto dort vorfahren. Falls man mal 
ordentlich viel Müll angesammelt hat, kann man diesen dann mit dem Auto zum 
Wertstoffhof bringen, dort ist man auf größere Mengen vorbereitet und es stört 
nicht, wenn man mit dem Auto kommt. 

2 0 2

Idee Hier fehlt mir... Parksituation 
verbessern

Schulgasse_statt den 
Parkplätzen Geh-und 
Radweg anlegen

Der Weg zum neuen Schulzentrum über die Schulgasse und den Gerstlacher Weg 
sollte für Fußgänger und Radfahrer verbessert werden. Der vorhandene Gehweg ist 
teils sehr schmal und endet in einem Wegstück ohne Bordsteinkante, ganz nahe an 
den parkenden Autos vorbei. Ich schlage vor, die Parkplätze aufzulösen und einen 
breiten Geh-und Radweg anzulegen. 

33 1 34

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Hundewiese In Markt Schwaben fehlt eine Hundewiese. Ideal wäre ein eingezäuntes Gelände, 
auf dem sich Hundehalter mit ihren Vierbeinern treffen können. Bestimmt würden 
sich Hundebesitzer bei der Errichtung einer Hundewiese auch engagieren. Wir 
zahlen Hundesteuer, die in eine Hundewiese ideal investiert wäre. 

18 11 29

Idee Hier fehlt mir... Nahversorgung 
ausbauen

Wochenmarkt für 
Berufstätige

Ich würde mir zusätzlich einen Markttag am Nachmittag oder Samstag wünschen, 
denn den Wochenmarkt am Donnerstagvormittag kann ich nur im Urlaub 
besuchen. 

19 0 19

Idee Hier fehlt mir... Bauliche Mängel Höhe Ausfahrtsschranke Die neue Ausfahrtsschranke am Bauhof ist für kleine Menschen viel zu hoch. Wieso 
kann sie nicht so tief wie bei der Einfahrt sein? 3 2 5

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Plakate an jedem zweiten 
Baum

Zu div Wahlen oder FestlzeitenÖ bzw Zirkusplakate hängen zu bestimmten Zeiten 
an jedem Baum und beschädigen diese sicherlich auch. 9 1 10

Idee Hier fehlt mir... Durchfahrtsbeschrä
nkung

Nuzungsberbot für PKW's Da der Hauser Weg immer wieder von Kraftfahrzeugen jeglicher Art vom der 
Zufahrt Wittenbergstrasse bis Hauser Winkel ohne jeglichen Grund befahren wird, ist 
hier eine Sperrung des Weges von der genannten Zufahrt mindestens bis zum 
Parkplatz der dort ansässigen Kleingärten notwendig. Anwohner die eine 
eventuelle Zufahrtsberechtigung haben wegen einer Garage, sollten nur 
Nummernschild bezogen eine Erlaubnis erhalten.

2 2 4

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Solar-Beleutung Eine Beleuchtung des Hauser Winkel von Zufahrt Hauser Winkel bis Parkplatz der 
Kleingartenanlage durch 4-5 Solar betriebene Laternen. Solche Laternen werden 
in Forstinning , Mühldorfer Straße eingesetzt. 

2 2 4

KommentarHier fehlt mir... Solarbetriebene Laternen Das ist für ganz Markt Schwaben eine sehr gute Idee!  Die Sonne als Energiequelle 
ist leider immer noch ungenutztes und verschenktes Potenzial bisher. 1 0 1

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Bar Junge Erwachsene würden sich freuen über einen Ort an dem sie sich Abends 
treffen können mit ihren Freunden. 15 0 15

Idee Hier fehlt mir... Gastronomieangeb
ot erhöhen

Fast food laden Für die Schüler und jungendliche aus diesem Ort wäre ein Fast Food Geschäft wie 
Mc Donalds oder Burger King eine sehr gute Investition, da sie dort sich in der 
Mittagspause essen holen könnten oder so.

6 15 21

Idee Hier fehlt mir... Verkehrssicherheit 
erhöhen

Zebrastreifen Die Erdinger Stasse benötigt auf Höhe des Edeka-Marktes (Textorstrasse/Heribert-
Schmid-Weg) einen Zebrastreifen um einen ungefährdeten Zugang zum 
Kindergarten zu gewährleisten. Die dort bestehende Übergangshilfe (Insel) ist oft 
kein Grund für Autofahrer den dort wartenden Personen einen  Vorrang zu geben.

15 0 15

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Hundewiesen Unser Markt benötigt mindestens 2-3 Eingezäunte Hundewiesen z.B. beim Kaufland, 
Geltunger Str. Ecke Burgerfeld , 2. gegen über vom Schützenverein mit einer 
Bademöglichkeit für die Hunde und 3. Am Erlber bei der Feuerwehr.  Vermutlich 
wird die Wiese am Hauser Weg zwischen ehemaliger Tennisanlage und 
Schrebergärten neuen Wohnraum geopfert.

1 6 7

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Aufzug Wir brauchen einen Aufzug zur Gleise.

7 0 7

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Fehlt mir noch 1. Aufzug von dem Untergang aus zu den SBahn gleisen. 2. Mehr Kinderarzte 3. 
Mehr Reinigung der Stadt , besonderes im Untergang zu den Sbahn und Aufzugen 
4. Mehr Tage mit offener Sauna fur Manner in Hallenbad 

11 0 11

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Aufzug zu den gleisen fehlt Aufzug zu den gleisen fehlt

11 0 11

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Mehr Reinigung auf dem 
Bahnhof

 Reinigung auf dem Bahnhof, es ist immer so schmutzig:( 15 0 15
Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Grünstreifen wird entgegen 

Absprache mit Gemeinde 
nicht gemäht

Die Gemeinde hat bei der Begehung versprochen, den Grünstreifen zwischen 
Schotterweg und Grundstücken zumindest 2 Mal/Jahr zu mähen. Leider bisher nie 
erfolgt. Die Bäume erhalten ebenfalls keinen Pflegeschnitt. 

8 3 11

Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Mittelalter Bahnhof Ich wohne schon lange in Markt Schwaben und es ist wirklich eine zumutung 
dieser alte Bahnhof. Ich kann wirklich nicht verstehen das es nicht wichtig ist den 
Bahnhof barrierefrei zu bauen. Für mich als Mutter ist es eine zumutung jedesmal 
mit Kinderwagen auf dem Bahnsteig zukommen! Für mich ist es extrem wichtig 
nicht nur für Kinderwagen sondern auch für Ältere Leute und Behinderte Personen 
die nicht auf den Bahnsteig kommen. Ich verstehe auch überhaupt nicht den Sinn 
dieser Brücke beim Bahnhof und die Sauberkeit ist auch sehr wichtig am Bahnhof, 
es riecht sehr eklig bei der Unterführung beim Bahnhof. 

22 1 23

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Hundewiese und 
eingezäunter Bereich für 
Hunde

eine Hundewiese und einen eingezäunten Bereich für Hunde, so dass die Hunde 
auch einen Spielplatz und Platz zum spielen hätten. 8 5 13

Idee Hier fehlt mir... Grünausstattung 
verbessern

Außengelände sehr eng und 
wenig abwechslungsreich

Auch wenn ich das Angebot des Jugenzentrums grundsätzlich gut finde, bin ich 
von dem vollständig geteerten Außengelände nicht überzeugt. Es bietet wenig 
Platz und Ausweichmöglichkeiten für größere Gruppen von Jugendlichen. Das 
ganze Gelände wirkt eng und wenig einladend.

12 0 12

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Sehr häufig Hundekot Mich stört, dass manche Hundebesitzer einfach nicht in der Lage sind den Kot ihres 
Hundes aufzusammeln. Im Wittelsbacher Weg findet sich dort regelmäßig 
Hundekot auf dem Gehweg hauptsächlich auf der Seite entlang des Gymnasiums 
und neben dem Spielplatz zwischen Gymnasium und Dreifachturnhalle. An der 
höchsten Stelle des Wittelsbacher Weges liegt der Hundekot dann auf Wiese, dort 
hat er meines Erachtens auch nichts verloren. In der Seilergasse kommt es auch 
immer wieder mal vor, dass Hundekot liegen gelassen wird, aber nicht so häufig. 

12 0 12

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Markt Schwaben für uns 
Jugendliche

Punkt 1: Wie kann es sein dass es jede kleine Nachbarschaftsgemeinde 
hinbekommt Dorffeste / Volksfeste zu veranstalten, nur Markt Schwaben nicht?   
Egal ob Poing, Finsing, Pliening, Ottenhofen, überall finden Dorffeste statt, die von 
uns Jugendlichen reichlich besucht werden.  Einzig Markt Schwaben hat für uns 
Jugendliche eigentlich nichts wirklich zu bieten.  Früher gab es immerhin noch das 
Schweigerfest, aber jetzt?   Plätze in / um Markt Schwaben, wo man ein Zelt 
aufstellen könnte, gäbe es genug.  Punkt 2:  Markt Schwaben hat zwar einen 
Badeweiher, aber die meisten Jugendlichen aus Markt Schwaben nutzen diesen 
nicht, fahren stattdessen nach Erding (Kronthaler Weiher), Poing (Bergfeldsee), 
Wiflinger Weiher etc.   Und wieso? Der Markt Schwabener Badeweiher ist, sorry, 
einfach nur ein Tümpel, den man vielleicht als Kleinkind zum plantschen genießen 
kann, aber wirklich darin schwimmen und tauchen möchte man nicht, da er leider 
einfach ziemlich dreckig ist.

23 0 23

KommentarHier fehlt mir... Stimme als Mutter dreier 
Teenies zu

Ohja, die Weihersituation.. Ich darf im Sommer meine Tochter (14) regelmäßig 
nach Wifling oder Poing fahren weil sie mit ihren Freunden nicht an den Weiher in 
Markt Schwaben will. Und ich kanns auch verstehen, das Wasser im Weiher ist 
wirklich nicht einladend, voller Algen und schmutzig..  Ich muss als Mama dreier 
Teenies da wirklich Recht geben, für Jugendliche hat Markt Schwaben leider 
wenig zu bieten. Wie oft musste ich meine Kids (14, 18 und 19) schon vom Poinger 
Volksfest, Erdinger Volksfest, Partys im Nachbarort abholen. Wieso nicht mal etwas 
in Markt Schwaben? 

10 0 10

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Container muss Weg Der Container der Wiherspiele ist eine verschandelung der Landschaft. Ich kann 
zwar verstehen, dass sich der Theaterverein Geld und Lagerplätze sparen will, 
aber bitte nicht zum Leidwesen des sauberen Ortsbildes. Von den Beschädigungen 
durch Randalierende Heranwachsende mal abgesehen. Vor einigen Jahren hat 
der Gemeinderat dazu auch ein dauerhaftes Lagern an dieser Stelle untersagt und 
sogar das entfernen des Holzfundamente aufgrund von zu hohem Verletzungsrisiko 
angeordnet. Warum wurde dies wieder geändert?

8 0 8

Idee Hier fehlt mir... Immissionsbelastung Lärmbelästigung Fast täglich kommt es in den späten Abend und Nachtstunden, vor allem am 
Wochenden zu massiven Lärmbelästigungen durch illegale Aktivitäten. 
Jugendliche brauchen ihren Freiraum, aber auch Regeln. Und diese werden 
außerhalb der offiziellen Öffnungszeiten des Jugendzentrum missachtet. Dies ist zu 
Unzeiten ein Treffpunkt aggressiver Jugendlicher und junger Erwachsener, die mit 
PKW's und Rollern Rund um den Bauhof mit aufheulenden Motoren Rennen fahren 
und laute Musik hören. Zu Fuß traut man sich zu gewissen Zeiten schon gar nicht 
mehr vorbeigehen. 

10 0 10

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Photovoltaik auf 
Fahrzeughalle der 
Feuerwehr

Große Freiflächen bzw. große Dachflächen auf öffentlichem Grund und Gebäuden 
ist wenig vorhanden. Eine freie Fläche wäre die südliche Dachhälfte der 
Fahrzeughalle des Feuerwehr Gerätehauses. Hier könnten in etwa 500 
Quadratmeter Photovoltaik installiert werden.

11 1 12

KommentarHier fehlt mir... Solaranlagen auf großen 
Dachflächen

Das ist eine sehr gute Idee!  Auch das Parkhaus am Bahnhof wäre ein möglicher 
Ort dafür und ansässige Unternehmen wie Gienger können hier auch mitziehen. 2 1 3

Idee Hier fehlt mir... Immissionsbelastung Lärmschutzwände 
Feuerwehr Gerätehaus

Oft Beschwären sich direkte Anwohner über Lärm ausgehend vom 
Feuerwehrgerätehaus. Mancher Lärm ist Planbar (Übungen und Veranstaltungenn), 
mancher Nicht. Da man ja nie weiß wann der nächste Alarm ist. Um dem 
vorzubeugen könnte man an manchen stellen rund um das Gerätehaus 
(Beispielbild) eine Lärmschutzwand aufstellen. Diese könnten sogar Begrünt 
werden, um eine Verbindung zur nahen Natur herzustellen.

6 1 7

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Unattraktiver Marktplatz Mir fehlt ein attraktiver Marktplatz

0 0 0

Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Mir fehlt ein barrierefreier Bahnhof 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Freizeit Qualität Blues Das Blues ist ein super Treffpunkt für Kinder und Jugendliche. Hier sollte weiter 
gefördert werden 132 8 140

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Ampel Es bedarf aufjedenfall eine Ampel oder Zebrastreifen wo es möglich ist gefahrlos 
die Straße zu überqueren und zum Blues zu gelangen. 67 1 68

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Geplantes Gewerbegebiet - 
schützenswertes Biotop

Die Fläche westlich dieses Fußweges bis hin zu dem am Kreisel an der Geltinger 
Straße beginnenden Feldweg enthält mit dem Bacherl ein sehr schützenswertes 
Biotop. Da die gesamte Fläche ist bis zur Höhe des Feldstadels als Gewerbegebiet 
geplant ist, sollte der Bereich des Baches und die zum teil häufig überfluteten 
Bereiche an seinen Rändern dauerhaft als Biotop erhalten bleiben.

71 11 82

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Naturschutz Storchenwiese Die große freie Fläche nördlich der Geltinger Straße und westlich des Ortsrandes 
ist mit dem Moos der wichtigste Platz für unsere Störche. Aber nicht nur diese, 
sondern auch überwinternde und ziehende Störche nutzen das Gelände intensiv. 
Alljährlich finden sich beim Zug ins Winterquartier tagelang bis zu 30 Störche zum 
Rasten und zur Nahrungssuche ein. Es soll Gewerbegebiet werden und die Natur 
wird wieder mal den Kürzeren ziehen? Wie und wo könnte es einen Ausgleich für 
die Tiere geben?

6 0 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Tolles Erholungsgebiet Das Moos so bewahren und pflegen wie es ist. Ein wunderschöner Ort zum 
spazieren gehen, radeln und joggen. 106 0 106

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schöner Park , gerne mehr 
Grünflächen 

Der Park zur S Bahn ist eine absolute Bereicherung für die Gemeinde und 
Rückzugsort vor dem übermäßigen Verkehrsaufkommen. Hier kann ich ohne 
Gefahr durch Autos mit meinem Kind spazieren gehen. 

72 1 73

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schlittenberg Auch wenn es keine Skiarena ist, insbesondere kleinere Kinder haben hier immer 
viel Spaß an den Schneetagen. Einen Erhalt des Schlittenbergs find ich super, 
zumindest, so lange es noch Schneetage gibt.

176 0 176

Hier fehlt mir ...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Mittelalter Bahnhof Ich wohne schon lange in Markt Schwaben und es ist wirklich eine zumutung 
dieser alte Bahnhof. Ich kann wirklich nicht verstehen das es nicht wichtig ist den 
Bahnhof barrierefrei zu bauen. Für mich als Mutter ist es eine zumutung jedesmal 
mit Kinderwagen auf dem Bahnsteig zukommen! Für mich ist es extrem wichtig 
nicht nur für Kinderwagen sondern auch für Ältere Leute und Behinderte Personen 
die nicht auf den Bahnsteig kommen. Ich verstehe auch überhaupt nicht den Sinn 
dieser Brücke beim Bahnhof und die Sauberkeit ist auch sehr wichtig am Bahnhof, 
es riecht sehr eklig bei der Unterführung beim Bahnhof. 

22 1 23

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Hundewiese und 
eingezäunter Bereich für 
Hunde

eine Hundewiese und einen eingezäunten Bereich für Hunde, so dass die Hunde 
auch einen Spielplatz und Platz zum spielen hätten. 8 5 13

Idee Hier fehlt mir... Grünausstattung 
verbessern

Außengelände sehr eng und 
wenig abwechslungsreich

Auch wenn ich das Angebot des Jugenzentrums grundsätzlich gut finde, bin ich 
von dem vollständig geteerten Außengelände nicht überzeugt. Es bietet wenig 
Platz und Ausweichmöglichkeiten für größere Gruppen von Jugendlichen. Das 
ganze Gelände wirkt eng und wenig einladend.

12 0 12

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Sehr häufig Hundekot Mich stört, dass manche Hundebesitzer einfach nicht in der Lage sind den Kot ihres 
Hundes aufzusammeln. Im Wittelsbacher Weg findet sich dort regelmäßig 
Hundekot auf dem Gehweg hauptsächlich auf der Seite entlang des Gymnasiums 
und neben dem Spielplatz zwischen Gymnasium und Dreifachturnhalle. An der 
höchsten Stelle des Wittelsbacher Weges liegt der Hundekot dann auf Wiese, dort 
hat er meines Erachtens auch nichts verloren. In der Seilergasse kommt es auch 
immer wieder mal vor, dass Hundekot liegen gelassen wird, aber nicht so häufig. 

12 0 12

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Markt Schwaben für uns 
Jugendliche

Punkt 1: Wie kann es sein dass es jede kleine Nachbarschaftsgemeinde 
hinbekommt Dorffeste / Volksfeste zu veranstalten, nur Markt Schwaben nicht?   
Egal ob Poing, Finsing, Pliening, Ottenhofen, überall finden Dorffeste statt, die von 
uns Jugendlichen reichlich besucht werden.  Einzig Markt Schwaben hat für uns 
Jugendliche eigentlich nichts wirklich zu bieten.  Früher gab es immerhin noch das 
Schweigerfest, aber jetzt?   Plätze in / um Markt Schwaben, wo man ein Zelt 
aufstellen könnte, gäbe es genug.  Punkt 2:  Markt Schwaben hat zwar einen 
Badeweiher, aber die meisten Jugendlichen aus Markt Schwaben nutzen diesen 
nicht, fahren stattdessen nach Erding (Kronthaler Weiher), Poing (Bergfeldsee), 
Wiflinger Weiher etc.   Und wieso? Der Markt Schwabener Badeweiher ist, sorry, 
einfach nur ein Tümpel, den man vielleicht als Kleinkind zum plantschen genießen 
kann, aber wirklich darin schwimmen und tauchen möchte man nicht, da er leider 
einfach ziemlich dreckig ist.

23 0 23

KommentarHier fehlt mir... Stimme als Mutter dreier 
Teenies zu

Ohja, die Weihersituation.. Ich darf im Sommer meine Tochter (14) regelmäßig 
nach Wifling oder Poing fahren weil sie mit ihren Freunden nicht an den Weiher in 
Markt Schwaben will. Und ich kanns auch verstehen, das Wasser im Weiher ist 
wirklich nicht einladend, voller Algen und schmutzig..  Ich muss als Mama dreier 
Teenies da wirklich Recht geben, für Jugendliche hat Markt Schwaben leider 
wenig zu bieten. Wie oft musste ich meine Kids (14, 18 und 19) schon vom Poinger 
Volksfest, Erdinger Volksfest, Partys im Nachbarort abholen. Wieso nicht mal etwas 
in Markt Schwaben? 

10 0 10

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Container muss Weg Der Container der Wiherspiele ist eine verschandelung der Landschaft. Ich kann 
zwar verstehen, dass sich der Theaterverein Geld und Lagerplätze sparen will, 
aber bitte nicht zum Leidwesen des sauberen Ortsbildes. Von den Beschädigungen 
durch Randalierende Heranwachsende mal abgesehen. Vor einigen Jahren hat 
der Gemeinderat dazu auch ein dauerhaftes Lagern an dieser Stelle untersagt und 
sogar das entfernen des Holzfundamente aufgrund von zu hohem Verletzungsrisiko 
angeordnet. Warum wurde dies wieder geändert?

8 0 8

Idee Hier fehlt mir... Immissionsbelastung Lärmbelästigung Fast täglich kommt es in den späten Abend und Nachtstunden, vor allem am 
Wochenden zu massiven Lärmbelästigungen durch illegale Aktivitäten. 
Jugendliche brauchen ihren Freiraum, aber auch Regeln. Und diese werden 
außerhalb der offiziellen Öffnungszeiten des Jugendzentrum missachtet. Dies ist zu 
Unzeiten ein Treffpunkt aggressiver Jugendlicher und junger Erwachsener, die mit 
PKW's und Rollern Rund um den Bauhof mit aufheulenden Motoren Rennen fahren 
und laute Musik hören. Zu Fuß traut man sich zu gewissen Zeiten schon gar nicht 
mehr vorbeigehen. 

10 0 10

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Photovoltaik auf 
Fahrzeughalle der 
Feuerwehr

Große Freiflächen bzw. große Dachflächen auf öffentlichem Grund und Gebäuden 
ist wenig vorhanden. Eine freie Fläche wäre die südliche Dachhälfte der 
Fahrzeughalle des Feuerwehr Gerätehauses. Hier könnten in etwa 500 
Quadratmeter Photovoltaik installiert werden.

11 1 12

KommentarHier fehlt mir... Solaranlagen auf großen 
Dachflächen

Das ist eine sehr gute Idee!  Auch das Parkhaus am Bahnhof wäre ein möglicher 
Ort dafür und ansässige Unternehmen wie Gienger können hier auch mitziehen. 2 1 3

Idee Hier fehlt mir... Immissionsbelastung Lärmschutzwände 
Feuerwehr Gerätehaus

Oft Beschwären sich direkte Anwohner über Lärm ausgehend vom 
Feuerwehrgerätehaus. Mancher Lärm ist Planbar (Übungen und Veranstaltungenn), 
mancher Nicht. Da man ja nie weiß wann der nächste Alarm ist. Um dem 
vorzubeugen könnte man an manchen stellen rund um das Gerätehaus 
(Beispielbild) eine Lärmschutzwand aufstellen. Diese könnten sogar Begrünt 
werden, um eine Verbindung zur nahen Natur herzustellen.

6 1 7

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Unattraktiver Marktplatz Mir fehlt ein attraktiver Marktplatz

0 0 0

Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Mir fehlt ein barrierefreier Bahnhof 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Freizeit Qualität Blues Das Blues ist ein super Treffpunkt für Kinder und Jugendliche. Hier sollte weiter 
gefördert werden 132 8 140

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Ampel Es bedarf aufjedenfall eine Ampel oder Zebrastreifen wo es möglich ist gefahrlos 
die Straße zu überqueren und zum Blues zu gelangen. 67 1 68

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Geplantes Gewerbegebiet - 
schützenswertes Biotop

Die Fläche westlich dieses Fußweges bis hin zu dem am Kreisel an der Geltinger 
Straße beginnenden Feldweg enthält mit dem Bacherl ein sehr schützenswertes 
Biotop. Da die gesamte Fläche ist bis zur Höhe des Feldstadels als Gewerbegebiet 
geplant ist, sollte der Bereich des Baches und die zum teil häufig überfluteten 
Bereiche an seinen Rändern dauerhaft als Biotop erhalten bleiben.

71 11 82

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Naturschutz Storchenwiese Die große freie Fläche nördlich der Geltinger Straße und westlich des Ortsrandes 
ist mit dem Moos der wichtigste Platz für unsere Störche. Aber nicht nur diese, 
sondern auch überwinternde und ziehende Störche nutzen das Gelände intensiv. 
Alljährlich finden sich beim Zug ins Winterquartier tagelang bis zu 30 Störche zum 
Rasten und zur Nahrungssuche ein. Es soll Gewerbegebiet werden und die Natur 
wird wieder mal den Kürzeren ziehen? Wie und wo könnte es einen Ausgleich für 
die Tiere geben?

6 0 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Tolles Erholungsgebiet Das Moos so bewahren und pflegen wie es ist. Ein wunderschöner Ort zum 
spazieren gehen, radeln und joggen. 106 0 106

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schöner Park , gerne mehr 
Grünflächen 

Der Park zur S Bahn ist eine absolute Bereicherung für die Gemeinde und 
Rückzugsort vor dem übermäßigen Verkehrsaufkommen. Hier kann ich ohne 
Gefahr durch Autos mit meinem Kind spazieren gehen. 

72 1 73

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schlittenberg Auch wenn es keine Skiarena ist, insbesondere kleinere Kinder haben hier immer 
viel Spaß an den Schneetagen. Einen Erhalt des Schlittenbergs find ich super, 
zumindest, so lange es noch Schneetage gibt.

176 0 176

Hier fehlt mir ...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Hier fehlt mir... Bahnhof 
städtebaulich und 
gestalterisch 
aufwerten

Mittelalter Bahnhof Ich wohne schon lange in Markt Schwaben und es ist wirklich eine zumutung 
dieser alte Bahnhof. Ich kann wirklich nicht verstehen das es nicht wichtig ist den 
Bahnhof barrierefrei zu bauen. Für mich als Mutter ist es eine zumutung jedesmal 
mit Kinderwagen auf dem Bahnsteig zukommen! Für mich ist es extrem wichtig 
nicht nur für Kinderwagen sondern auch für Ältere Leute und Behinderte Personen 
die nicht auf den Bahnsteig kommen. Ich verstehe auch überhaupt nicht den Sinn 
dieser Brücke beim Bahnhof und die Sauberkeit ist auch sehr wichtig am Bahnhof, 
es riecht sehr eklig bei der Unterführung beim Bahnhof. 

22 1 23

Idee Hier fehlt mir... Hundewiese Hundewiese und 
eingezäunter Bereich für 
Hunde

eine Hundewiese und einen eingezäunten Bereich für Hunde, so dass die Hunde 
auch einen Spielplatz und Platz zum spielen hätten. 8 5 13

Idee Hier fehlt mir... Grünausstattung 
verbessern

Außengelände sehr eng und 
wenig abwechslungsreich

Auch wenn ich das Angebot des Jugenzentrums grundsätzlich gut finde, bin ich 
von dem vollständig geteerten Außengelände nicht überzeugt. Es bietet wenig 
Platz und Ausweichmöglichkeiten für größere Gruppen von Jugendlichen. Das 
ganze Gelände wirkt eng und wenig einladend.

12 0 12

Idee Hier fehlt mir... Ortspflege Sehr häufig Hundekot Mich stört, dass manche Hundebesitzer einfach nicht in der Lage sind den Kot ihres 
Hundes aufzusammeln. Im Wittelsbacher Weg findet sich dort regelmäßig 
Hundekot auf dem Gehweg hauptsächlich auf der Seite entlang des Gymnasiums 
und neben dem Spielplatz zwischen Gymnasium und Dreifachturnhalle. An der 
höchsten Stelle des Wittelsbacher Weges liegt der Hundekot dann auf Wiese, dort 
hat er meines Erachtens auch nichts verloren. In der Seilergasse kommt es auch 
immer wieder mal vor, dass Hundekot liegen gelassen wird, aber nicht so häufig. 

12 0 12

Idee Hier fehlt mir... Freizeitangebot 
erhöhen

Markt Schwaben für uns 
Jugendliche

Punkt 1: Wie kann es sein dass es jede kleine Nachbarschaftsgemeinde 
hinbekommt Dorffeste / Volksfeste zu veranstalten, nur Markt Schwaben nicht?   
Egal ob Poing, Finsing, Pliening, Ottenhofen, überall finden Dorffeste statt, die von 
uns Jugendlichen reichlich besucht werden.  Einzig Markt Schwaben hat für uns 
Jugendliche eigentlich nichts wirklich zu bieten.  Früher gab es immerhin noch das 
Schweigerfest, aber jetzt?   Plätze in / um Markt Schwaben, wo man ein Zelt 
aufstellen könnte, gäbe es genug.  Punkt 2:  Markt Schwaben hat zwar einen 
Badeweiher, aber die meisten Jugendlichen aus Markt Schwaben nutzen diesen 
nicht, fahren stattdessen nach Erding (Kronthaler Weiher), Poing (Bergfeldsee), 
Wiflinger Weiher etc.   Und wieso? Der Markt Schwabener Badeweiher ist, sorry, 
einfach nur ein Tümpel, den man vielleicht als Kleinkind zum plantschen genießen 
kann, aber wirklich darin schwimmen und tauchen möchte man nicht, da er leider 
einfach ziemlich dreckig ist.

23 0 23

KommentarHier fehlt mir... Stimme als Mutter dreier 
Teenies zu

Ohja, die Weihersituation.. Ich darf im Sommer meine Tochter (14) regelmäßig 
nach Wifling oder Poing fahren weil sie mit ihren Freunden nicht an den Weiher in 
Markt Schwaben will. Und ich kanns auch verstehen, das Wasser im Weiher ist 
wirklich nicht einladend, voller Algen und schmutzig..  Ich muss als Mama dreier 
Teenies da wirklich Recht geben, für Jugendliche hat Markt Schwaben leider 
wenig zu bieten. Wie oft musste ich meine Kids (14, 18 und 19) schon vom Poinger 
Volksfest, Erdinger Volksfest, Partys im Nachbarort abholen. Wieso nicht mal etwas 
in Markt Schwaben? 

10 0 10

Idee Hier fehlt mir... Ortsbild verbessern Container muss Weg Der Container der Wiherspiele ist eine verschandelung der Landschaft. Ich kann 
zwar verstehen, dass sich der Theaterverein Geld und Lagerplätze sparen will, 
aber bitte nicht zum Leidwesen des sauberen Ortsbildes. Von den Beschädigungen 
durch Randalierende Heranwachsende mal abgesehen. Vor einigen Jahren hat 
der Gemeinderat dazu auch ein dauerhaftes Lagern an dieser Stelle untersagt und 
sogar das entfernen des Holzfundamente aufgrund von zu hohem Verletzungsrisiko 
angeordnet. Warum wurde dies wieder geändert?

8 0 8

Idee Hier fehlt mir... Immissionsbelastung Lärmbelästigung Fast täglich kommt es in den späten Abend und Nachtstunden, vor allem am 
Wochenden zu massiven Lärmbelästigungen durch illegale Aktivitäten. 
Jugendliche brauchen ihren Freiraum, aber auch Regeln. Und diese werden 
außerhalb der offiziellen Öffnungszeiten des Jugendzentrum missachtet. Dies ist zu 
Unzeiten ein Treffpunkt aggressiver Jugendlicher und junger Erwachsener, die mit 
PKW's und Rollern Rund um den Bauhof mit aufheulenden Motoren Rennen fahren 
und laute Musik hören. Zu Fuß traut man sich zu gewissen Zeiten schon gar nicht 
mehr vorbeigehen. 

10 0 10

Idee Hier fehlt mir... Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Photovoltaik auf 
Fahrzeughalle der 
Feuerwehr

Große Freiflächen bzw. große Dachflächen auf öffentlichem Grund und Gebäuden 
ist wenig vorhanden. Eine freie Fläche wäre die südliche Dachhälfte der 
Fahrzeughalle des Feuerwehr Gerätehauses. Hier könnten in etwa 500 
Quadratmeter Photovoltaik installiert werden.

11 1 12

KommentarHier fehlt mir... Solaranlagen auf großen 
Dachflächen

Das ist eine sehr gute Idee!  Auch das Parkhaus am Bahnhof wäre ein möglicher 
Ort dafür und ansässige Unternehmen wie Gienger können hier auch mitziehen. 2 1 3

Idee Hier fehlt mir... Immissionsbelastung Lärmschutzwände 
Feuerwehr Gerätehaus

Oft Beschwären sich direkte Anwohner über Lärm ausgehend vom 
Feuerwehrgerätehaus. Mancher Lärm ist Planbar (Übungen und Veranstaltungenn), 
mancher Nicht. Da man ja nie weiß wann der nächste Alarm ist. Um dem 
vorzubeugen könnte man an manchen stellen rund um das Gerätehaus 
(Beispielbild) eine Lärmschutzwand aufstellen. Diese könnten sogar Begrünt 
werden, um eine Verbindung zur nahen Natur herzustellen.

6 1 7

Idee Hier fehlt mir... Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Unattraktiver Marktplatz Mir fehlt ein attraktiver Marktplatz

0 0 0

Idee Hier fehlt mir... Barrierefreiheit Barrierefreier Bahnhof Mir fehlt ein barrierefreier Bahnhof 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Orte für Kultur und 
Soziales erhalten 
und neu schaffen

Freizeit Qualität Blues Das Blues ist ein super Treffpunkt für Kinder und Jugendliche. Hier sollte weiter 
gefördert werden 132 8 140

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Ampel Es bedarf aufjedenfall eine Ampel oder Zebrastreifen wo es möglich ist gefahrlos 
die Straße zu überqueren und zum Blues zu gelangen. 67 1 68

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Geplantes Gewerbegebiet - 
schützenswertes Biotop

Die Fläche westlich dieses Fußweges bis hin zu dem am Kreisel an der Geltinger 
Straße beginnenden Feldweg enthält mit dem Bacherl ein sehr schützenswertes 
Biotop. Da die gesamte Fläche ist bis zur Höhe des Feldstadels als Gewerbegebiet 
geplant ist, sollte der Bereich des Baches und die zum teil häufig überfluteten 
Bereiche an seinen Rändern dauerhaft als Biotop erhalten bleiben.

71 11 82

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Naturschutz Storchenwiese Die große freie Fläche nördlich der Geltinger Straße und westlich des Ortsrandes 
ist mit dem Moos der wichtigste Platz für unsere Störche. Aber nicht nur diese, 
sondern auch überwinternde und ziehende Störche nutzen das Gelände intensiv. 
Alljährlich finden sich beim Zug ins Winterquartier tagelang bis zu 30 Störche zum 
Rasten und zur Nahrungssuche ein. Es soll Gewerbegebiet werden und die Natur 
wird wieder mal den Kürzeren ziehen? Wie und wo könnte es einen Ausgleich für 
die Tiere geben?

6 0 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Tolles Erholungsgebiet Das Moos so bewahren und pflegen wie es ist. Ein wunderschöner Ort zum 
spazieren gehen, radeln und joggen. 106 0 106

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schöner Park , gerne mehr 
Grünflächen 

Der Park zur S Bahn ist eine absolute Bereicherung für die Gemeinde und 
Rückzugsort vor dem übermäßigen Verkehrsaufkommen. Hier kann ich ohne 
Gefahr durch Autos mit meinem Kind spazieren gehen. 

72 1 73

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schlittenberg Auch wenn es keine Skiarena ist, insbesondere kleinere Kinder haben hier immer 
viel Spaß an den Schneetagen. Einen Erhalt des Schlittenbergs find ich super, 
zumindest, so lange es noch Schneetage gibt.

176 0 176

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Schlittenberg Bitte nach Bauarbeiten wieder in vernünftigen Zustand bringen ! 33 0 33
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Postanger Ein gelungenes Beispiel für ein Naherholungsgebiet mitten im Ort 66 1 67
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Baumfällung stoppen Leider wurden hier viele Bäume gefällt :( 3 1 4

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Erhaltung und Förderung der 
Bücherei

Unsere Bücherei im Rathaus finde ich sehr schön und muss unbedingt erhalten 
bleiben. Das Personal arbeitet ehrenamtlich, sind immer sehr freundlich, stellen 
viele tolle Aktionen für Kinder, z. B. Lesehund, Bastelaktionen, Ferienprogramm etc. 
auf die Beine. Auch für Erwachsene wird einiges geboten. Ich würde mir wünschen, 
dass auch dies finanziell unterstützt wird. Ich könnte mir da auch ein kleines Café 
vorstellen und/oder eine gemütliche Lounge zum Verweilen und Schmökern. Es 
wäre auch schön, wenn sich die Gemeinde bei der Anschaffung neuer Bücher 
beteiligen würde. 

82 0 82

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Hochsitz Hier ist ein Toller Hochsitz mit einer super Aussicht 8 1 9
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Durchschnaufen Neben dem Postanger ein schöner Platz zum Durchschnaufen. Unbedingt 
erhaltenswert. Vielleicht noch ein Bankerl dazu... 47 0 47

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schöner Ort zum ausruhen Hier kann man nach der Schule sich hin hocken und mit Freunden chillen 3 1 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Ein toller Spielplatz für die Kinder Vielen Dank
6 0 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Nahversorgung 
ausbauen

Arzt Die Praxis Dr. Holley ist die beste und verantwortungsvollste Praxis, großes Lob und 
vielen Dank für Ihre Arbeit! 30 12 42

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Transparenz über 
Geschehen in der Gemeinde

Hohe Transparenz über Geschehen, Themen, Projekte, Probleme in der Gemeinde 
(Stichwort Wochenjournal , aber auch Online-Portal) - danke an alle Beteiligten, 
das ist kein Selbstläufer und nicht in jeder Gemeinde so gelebt

13 9 22

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Ständiger Einsatz von 
Feuerwehr, THW und 
Rettungsdiensten

Der Einsatz von Feuerwehr, THW und Rettungsdiensten nimmt permanent zu und 
wird grossteils ehrenamtlich geleistet. Es ist eine Schande dass dieser 
unverzichtbare Beitrag zur Gesellschaft nicht stärker unterstützt und gewürdigt 
wird - Ideen dazu: Pflichtbeitrag zu diesen Rettungsdiensten für alle, höhere 
staatliche Zuschüsse, mehr angestellte hauptamtliche Rettungskräfte, 
Vergünstigungen für Rettungskräfte in Freizeit und Einkauf.

34 1 35

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Verkehrsfluss 
verbessern

Anbindung durch die S-Bahn - 27 0 27
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Einkaufsmöglichkeiten -
5 1 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sonstiges Gute Atmosphäre Die Märkte, alles ist gut erreichbar, es gibt viele Restaurants, die Schulen, man 
kennt sich und es viele gehen auf Behinderte ein. 11 0 11

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad und Kirche Mir gefällt in Markt Schwabne, dass wir ein Schwimmbad und eine Kirche haben. 8 0 8
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Toll, dass es eine kostenlose 
Bademöglichkeit gibt

Ich freue mich jeden Sommer wieder darüber, dass es eine kostenlose, 
naturbelassene Bademöglichkeit gibt. Ein Traum, vor allem für die Kinder! 44 0 44

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Badeweiher ist super Ödeshalb sollte man auch dafür sorgen, dass die, die ihn nutzen, auch saubere 
Wiesen und natürlich Wasser hinterlassen! Und wenn man auch noch CO2 
einsparen will, kann man hinradeln statt mit dem Auto zu diesem oder anderen 
Weihern zu fahren.

9 0 9

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Ortsanbindung Gute Lage in der Nähe von München, den Bergen und Seen 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Ortsanbindung Umland Mir gefällt besonders die gute Ortsanbindung und die Lage Markt Schwabens. 
Berge, Seen und die Stadt München sind schnell zu erreichen 8 0 8

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Kontakt Bürgermeister Mir gefällt die Sprechstunde und das Wochenjournal des Bürgermeisters.
22 18 40

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

S-Bahn MIr gefällt der gute S-Bahn Anschluss 12 1 13
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Guter Anschluss an den 
ÖPNV durch Zug und S-
Bahn

Sehr guter Anschluss an das ÖPNV-Netz durch S-Bahn, morgens Express-S-Bahn 
und noch an den Regionalzug. Das ist ein klarer Standortvorteil gegenüber 
anderen Gemeinden.

5 0 5

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sportpark 
aufwerten

Sportveriene Mir gefällt das gute Angebot an Sportvereinen 16 0 16
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Schulen Mir gefallen die Schulen
5 0 5

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gemeinschaftsgefü
hl

Nette Bewohner Die freundlichen und hilfsbereiten Markt Schwabner 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sonstiges Schnell von A nach B In Markt Schwaben kommt man schnell von A nach B 4 8 12

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Verkehrsanbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung Markt Schwabens 6 2 8
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
An den Busverbindungen 
kann man noch arbeiten 

Grundsätzlich haben wir schon eine gute verkehranbindung, allerdings könnten 
Orte in näherer Umgebung wie z. B. Anzing öfter mit dem Bus angefahren werden 
als 1*/Stunde. 

1 0 1

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Vereinsleben gefällt Gutes Vereinsangebot Mir gefallen die verschiedenene Vereine 3 0 3
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Natur und Naherholung Mir gefällt die Nähe zum Schwabener Moos und Ebersberger Forst 9 0 9
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Schulen Mir gefallen die Schulen Markt Schwabens 4 0 4

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Geschäfte Mir gefallen die Geschäfte in Markt Schwaben
1 2 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schöne Idylle am Postanger Gerade wenn das Wetter schön ist,gefällt es uns hier besonders gut. Im Winter ist 
der Rodelberg toll. Im Frühjahr ist das Spielen am Bach super. 29 0 29

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Schöne Bepflanzung Die Bepflanzung der Flächen rund um das Rathaus ist das ganze Jahr über schön 
und wird immer gut gepflegt. 9 4 13

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Ortsanbindung Mir gefällt die gute Ortsanbindung durch den Bahnanschluss 7 0 7
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Grundversorgung Mir gefällt die gute Grundversorgung, durch Einkaufsmöglichkeiten, Ärtze und 
Lokale 4 4 8

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Alter Ortskern Mir gefällt an Markt Schwaben der alte Ortskern besonders gut! 4 3 7
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Schönes Umland Ich finde das Umland besonders schön 1 0 1
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Schöner alter Ortskern Mir gefällt der alte Ortskern! Trotzdem würde ich mir eine Verschönerung des 

Marktplatzes wünschen. 14 0 14
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Aktiver Bürgermeister Mir gefällt die gute Einbindung durch den Bürgermeister
15 14 29

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Bürgermeister Das Wochenjournal und die Präsenz bei Märkten oder Veranstaltungen sind sehr 
lobenswert. 3 6 9

Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Schlittenberg Bitte nach Bauarbeiten wieder in vernünftigen Zustand bringen ! 33 0 33
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Postanger Ein gelungenes Beispiel für ein Naherholungsgebiet mitten im Ort 66 1 67
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Baumfällung stoppen Leider wurden hier viele Bäume gefällt :( 3 1 4

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Erhaltung und Förderung der 
Bücherei

Unsere Bücherei im Rathaus finde ich sehr schön und muss unbedingt erhalten 
bleiben. Das Personal arbeitet ehrenamtlich, sind immer sehr freundlich, stellen 
viele tolle Aktionen für Kinder, z. B. Lesehund, Bastelaktionen, Ferienprogramm etc. 
auf die Beine. Auch für Erwachsene wird einiges geboten. Ich würde mir wünschen, 
dass auch dies finanziell unterstützt wird. Ich könnte mir da auch ein kleines Café 
vorstellen und/oder eine gemütliche Lounge zum Verweilen und Schmökern. Es 
wäre auch schön, wenn sich die Gemeinde bei der Anschaffung neuer Bücher 
beteiligen würde. 

82 0 82

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Hochsitz Hier ist ein Toller Hochsitz mit einer super Aussicht 8 1 9
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Durchschnaufen Neben dem Postanger ein schöner Platz zum Durchschnaufen. Unbedingt 
erhaltenswert. Vielleicht noch ein Bankerl dazu... 47 0 47

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schöner Ort zum ausruhen Hier kann man nach der Schule sich hin hocken und mit Freunden chillen 3 1 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Spielplätze 
aufwerten und 
ausbauen

Spielplatz Ein toller Spielplatz für die Kinder Vielen Dank
6 0 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Nahversorgung 
ausbauen

Arzt Die Praxis Dr. Holley ist die beste und verantwortungsvollste Praxis, großes Lob und 
vielen Dank für Ihre Arbeit! 30 12 42

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Transparenz über 
Geschehen in der Gemeinde

Hohe Transparenz über Geschehen, Themen, Projekte, Probleme in der Gemeinde 
(Stichwort Wochenjournal , aber auch Online-Portal) - danke an alle Beteiligten, 
das ist kein Selbstläufer und nicht in jeder Gemeinde so gelebt

13 9 22

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Ständiger Einsatz von 
Feuerwehr, THW und 
Rettungsdiensten

Der Einsatz von Feuerwehr, THW und Rettungsdiensten nimmt permanent zu und 
wird grossteils ehrenamtlich geleistet. Es ist eine Schande dass dieser 
unverzichtbare Beitrag zur Gesellschaft nicht stärker unterstützt und gewürdigt 
wird - Ideen dazu: Pflichtbeitrag zu diesen Rettungsdiensten für alle, höhere 
staatliche Zuschüsse, mehr angestellte hauptamtliche Rettungskräfte, 
Vergünstigungen für Rettungskräfte in Freizeit und Einkauf.

34 1 35

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Verkehrsfluss 
verbessern

Anbindung durch die S-Bahn - 27 0 27
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Einkaufsmöglichkeiten -
5 1 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sonstiges Gute Atmosphäre Die Märkte, alles ist gut erreichbar, es gibt viele Restaurants, die Schulen, man 
kennt sich und es viele gehen auf Behinderte ein. 11 0 11

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad und Kirche Mir gefällt in Markt Schwabne, dass wir ein Schwimmbad und eine Kirche haben. 8 0 8
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Toll, dass es eine kostenlose 
Bademöglichkeit gibt

Ich freue mich jeden Sommer wieder darüber, dass es eine kostenlose, 
naturbelassene Bademöglichkeit gibt. Ein Traum, vor allem für die Kinder! 44 0 44

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Badeweiher ist super Ödeshalb sollte man auch dafür sorgen, dass die, die ihn nutzen, auch saubere 
Wiesen und natürlich Wasser hinterlassen! Und wenn man auch noch CO2 
einsparen will, kann man hinradeln statt mit dem Auto zu diesem oder anderen 
Weihern zu fahren.

9 0 9

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Ortsanbindung Gute Lage in der Nähe von München, den Bergen und Seen 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Ortsanbindung Umland Mir gefällt besonders die gute Ortsanbindung und die Lage Markt Schwabens. 
Berge, Seen und die Stadt München sind schnell zu erreichen 8 0 8

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Kontakt Bürgermeister Mir gefällt die Sprechstunde und das Wochenjournal des Bürgermeisters.
22 18 40

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

S-Bahn MIr gefällt der gute S-Bahn Anschluss 12 1 13
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Guter Anschluss an den 
ÖPNV durch Zug und S-
Bahn

Sehr guter Anschluss an das ÖPNV-Netz durch S-Bahn, morgens Express-S-Bahn 
und noch an den Regionalzug. Das ist ein klarer Standortvorteil gegenüber 
anderen Gemeinden.

5 0 5

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sportpark 
aufwerten

Sportveriene Mir gefällt das gute Angebot an Sportvereinen 16 0 16
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Schulen Mir gefallen die Schulen
5 0 5

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gemeinschaftsgefü
hl

Nette Bewohner Die freundlichen und hilfsbereiten Markt Schwabner 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sonstiges Schnell von A nach B In Markt Schwaben kommt man schnell von A nach B 4 8 12

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Verkehrsanbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung Markt Schwabens 6 2 8
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
An den Busverbindungen 
kann man noch arbeiten 

Grundsätzlich haben wir schon eine gute verkehranbindung, allerdings könnten 
Orte in näherer Umgebung wie z. B. Anzing öfter mit dem Bus angefahren werden 
als 1*/Stunde. 

1 0 1

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Vereinsleben gefällt Gutes Vereinsangebot Mir gefallen die verschiedenene Vereine 3 0 3
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Natur und Naherholung Mir gefällt die Nähe zum Schwabener Moos und Ebersberger Forst 9 0 9
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Schulen Mir gefallen die Schulen Markt Schwabens 4 0 4

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Geschäfte Mir gefallen die Geschäfte in Markt Schwaben
1 2 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schöne Idylle am Postanger Gerade wenn das Wetter schön ist,gefällt es uns hier besonders gut. Im Winter ist 
der Rodelberg toll. Im Frühjahr ist das Spielen am Bach super. 29 0 29

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Schöne Bepflanzung Die Bepflanzung der Flächen rund um das Rathaus ist das ganze Jahr über schön 
und wird immer gut gepflegt. 9 4 13

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Ortsanbindung Mir gefällt die gute Ortsanbindung durch den Bahnanschluss 7 0 7
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Grundversorgung Mir gefällt die gute Grundversorgung, durch Einkaufsmöglichkeiten, Ärtze und 
Lokale 4 4 8

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Alter Ortskern Mir gefällt an Markt Schwaben der alte Ortskern besonders gut! 4 3 7
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Schönes Umland Ich finde das Umland besonders schön 1 0 1
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Schöner alter Ortskern Mir gefällt der alte Ortskern! Trotzdem würde ich mir eine Verschönerung des 

Marktplatzes wünschen. 14 0 14
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Aktiver Bürgermeister Mir gefällt die gute Einbindung durch den Bürgermeister
15 14 29

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Bürgermeister Das Wochenjournal und die Präsenz bei Märkten oder Veranstaltungen sind sehr 
lobenswert. 3 6 9

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Vereine und Sportangebote Mir gefallen die vielen Veriene und Sportangebote 
3 0 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Spazierwege Mir gefallen die schönen Spazierwege
3 0 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sonstiges Geschichte Markt 
Schwabens

Mir gefällt die lange und interessante Geschichte Markt Schwabens 3 0 3
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Ortskern Schöner Ortskern 0 8 8

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Realitätsverlust? Bitte schauen Sie sich mal die anderen Vorschläge zum Ortskern an. 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Tolles Hallenbad Mir gefällt das Hallenbad 18 0 18
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Bücherei Mir gefällt die gut ausgestattete Bücherei
21 0 21

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortspflege Viele Abfalleimer Mir gefällt die Menge der Abfalleimer 0 4 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Zuganbindung Mir gefällt die gute Zuganbindung 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortspflege Sauberkeit Mir gefällt die Sauberkeit in Markt Schwaben 0 15 15

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Sauberkeit in Markt 
Schwaben

Ich finde, es gibt durchaus Bereiche in Markt Schwaben, die trotz in der Nähe 
hängendem Papierkorb beim nächsten Ramada wieder einen großen 
Zeitaufwand zum Aufsammeln des Mülls brauchen. Im Bereich der großen 
Plakatwand am Henningbach z.B. auch im Moos beim Storchenacker  am 
Wegkreuz liegen regelmäßig leere Bierflaschen. Manche Mitbürger benutzen 
auch Vorgärten zum Müll entsorgen.

0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Schulanbindung Mir gefällt die gute Schulanbindung
2 0 2

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortspflege Saubere Gemeinde Mir gefällt wie sauber die Gemeinde ist 1 19 20
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Sauberkeit in Markt 
Schwaben

Bereits einen Tag nach dem RamaDama ist schon wieder (ggf. immer noch) viel 
Müll in Markt Schwaben.  Die Straßen, die abgelegener sind, die Felder Richtung 
Gewerbegebiet, Straßenränder an Hauptstraßen, Hecken, die keinem gehören, 
um die Wertstoffinseln herum - leider viel zu viel, auch wenn die Bemühungen da 
sind! Die reichen noch nicht.

7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Anzahl der Supermärkte Mir gefällt die Anzahl der Supermärkte
3 5 8

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Zentrale Lage Mir gefällt die zentrale Lage Markt Schwabens 3 0 3
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Geschäfte des tägl. Bedarfs Mir gefällt, dass die Geschäfte für den täglichen Bedarf vorhanden sind
3 6 9

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Zentrale Lage des Bahnhofs Zentrale Lage des Bahnhofs 2 0 2
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Bahnanbindung S-Bahn und RB in Markt Schwaben 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Guter Autobahnanschluss Autobahnanschlüss Richtung München und Mühldorf 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Schulen Zentral Zentral gelegene Schulen 7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Auswahl an 
Supermärkten

Das Angebot an Supermärten gefällt mir (Aldi, Kaufland, Penny)
4 2 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

sonstiges Guter Sportplatz Schöner Sportplatz (wenn auch nicht zentral gelegen) 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sonstiges Schöne, ruhige Gemeinde Das es eine schöne, ruhige aber auch große Gemeinde ist 5 9 14

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Mir gefällt das Hallenbad für den öffentlichen Badeverkehr 24 0 24
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sportpark 
aufwerten

Sportpark Der Sportpark gefällt mir 3 1 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Anbindung Bahn Guter S-Bahn und Zuganschluss 13 0 13
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Gute Schulen Die Schulen gefallen mir 3 1 4

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Inklusion Grundschule und 
Vorschulkindergarten im 
neuen Schulhaus

An der neuen Grundschule sollten schnellstmöglich Klassen in Kooperation mit der 
Seerosenschule Poing gestaltet werden. Der Inklusionsgedanke muss gerade bei 
einem neuen Schulhausbau doch eingerichtet werden. Stattdessen werden die 
Kinder aus Markt Schwaben immernoch nach Poing verwiesen und können ihre 
Sozialkontakte am Ort nur schwer halten. Auch der Schulkindergarten gehört in 
das Schulhaus.  

2 1 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sonstiges Kitas und Kindergärten Mir gefallen die Kitas und Kindergärten 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Schwabener Moos MIr gefällt das Schwabener Moos 23 0 23
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Nordic-Walking Mir gefallen die Möglichkeiten zum Nordic-Walking 7 0 7
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Nordic Walking/Rad-
/Spazierwege/gesperrter 
Weg Sägmühle nach 
Ottenhofen

Unsagbar traurig ist, dass es keine Einigung mit dem neuen Besitzer der Sägmühle 
gab. Der Weg nach Ottenhofen bleibt gesperrt. Bitte Alternative (z.B. entlang 
Kletterturm) weiterverfolgen. 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Schönes Schwimmbad 20 0 20
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erhaltung!!!! Das Schwimmbad soll definitiv erhalten bleiben. 37 0 37
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Erhalten oder Neubau! Es gibt natürlich hohe Kosten für das jetzige Hallenbad. Die Bevölkerung braucht 

aber ein Hallenbad für den Sport und zum schwimmen lernen! Sollte es auf einen 
Neubau hinaus laufen, dann bitte neu bauen BEVOR das alte Hallenbad 
geschlossen wird! Ein guter Tipp: https://www.2521gewoonzwemmen.nl/de/2521-
deutschland-opgericht/

7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Erreichbarkeit Ich finde es besonders gut, dass ich kein Auto brauche um von zu Hause aus Rad 
zu fahren und spazieren zu gehen 8 2 10

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Mir gefällt das Hallenbad 27 0 27
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Markt am Donnerstag Mir gefällt der Markt am Donnerstag

25 1 26

Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Vereine und Sportangebote Mir gefallen die vielen Veriene und Sportangebote 
3 0 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Spazierwege Mir gefallen die schönen Spazierwege
3 0 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sonstiges Geschichte Markt 
Schwabens

Mir gefällt die lange und interessante Geschichte Markt Schwabens 3 0 3
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Ortskern Schöner Ortskern 0 8 8

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Realitätsverlust? Bitte schauen Sie sich mal die anderen Vorschläge zum Ortskern an. 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Tolles Hallenbad Mir gefällt das Hallenbad 18 0 18
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Bücherei Mir gefällt die gut ausgestattete Bücherei
21 0 21

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortspflege Viele Abfalleimer Mir gefällt die Menge der Abfalleimer 0 4 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Zuganbindung Mir gefällt die gute Zuganbindung 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortspflege Sauberkeit Mir gefällt die Sauberkeit in Markt Schwaben 0 15 15

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Sauberkeit in Markt 
Schwaben

Ich finde, es gibt durchaus Bereiche in Markt Schwaben, die trotz in der Nähe 
hängendem Papierkorb beim nächsten Ramada wieder einen großen 
Zeitaufwand zum Aufsammeln des Mülls brauchen. Im Bereich der großen 
Plakatwand am Henningbach z.B. auch im Moos beim Storchenacker  am 
Wegkreuz liegen regelmäßig leere Bierflaschen. Manche Mitbürger benutzen 
auch Vorgärten zum Müll entsorgen.

0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Schulanbindung Mir gefällt die gute Schulanbindung
2 0 2

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortspflege Saubere Gemeinde Mir gefällt wie sauber die Gemeinde ist 1 19 20
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Sauberkeit in Markt 
Schwaben

Bereits einen Tag nach dem RamaDama ist schon wieder (ggf. immer noch) viel 
Müll in Markt Schwaben.  Die Straßen, die abgelegener sind, die Felder Richtung 
Gewerbegebiet, Straßenränder an Hauptstraßen, Hecken, die keinem gehören, 
um die Wertstoffinseln herum - leider viel zu viel, auch wenn die Bemühungen da 
sind! Die reichen noch nicht.

7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Anzahl der Supermärkte Mir gefällt die Anzahl der Supermärkte
3 5 8

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Zentrale Lage Mir gefällt die zentrale Lage Markt Schwabens 3 0 3
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Geschäfte des tägl. Bedarfs Mir gefällt, dass die Geschäfte für den täglichen Bedarf vorhanden sind
3 6 9

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Zentrale Lage des Bahnhofs Zentrale Lage des Bahnhofs 2 0 2
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Bahnanbindung S-Bahn und RB in Markt Schwaben 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Guter Autobahnanschluss Autobahnanschlüss Richtung München und Mühldorf 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Schulen Zentral Zentral gelegene Schulen 7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Auswahl an 
Supermärkten

Das Angebot an Supermärten gefällt mir (Aldi, Kaufland, Penny)
4 2 6

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

sonstiges Guter Sportplatz Schöner Sportplatz (wenn auch nicht zentral gelegen) 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sonstiges Schöne, ruhige Gemeinde Das es eine schöne, ruhige aber auch große Gemeinde ist 5 9 14

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Mir gefällt das Hallenbad für den öffentlichen Badeverkehr 24 0 24
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sportpark 
aufwerten

Sportpark Der Sportpark gefällt mir 3 1 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Anbindung Bahn Guter S-Bahn und Zuganschluss 13 0 13
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Gute Schulen Die Schulen gefallen mir 3 1 4

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Inklusion Grundschule und 
Vorschulkindergarten im 
neuen Schulhaus

An der neuen Grundschule sollten schnellstmöglich Klassen in Kooperation mit der 
Seerosenschule Poing gestaltet werden. Der Inklusionsgedanke muss gerade bei 
einem neuen Schulhausbau doch eingerichtet werden. Stattdessen werden die 
Kinder aus Markt Schwaben immernoch nach Poing verwiesen und können ihre 
Sozialkontakte am Ort nur schwer halten. Auch der Schulkindergarten gehört in 
das Schulhaus.  

2 1 3

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Sonstiges Kitas und Kindergärten Mir gefallen die Kitas und Kindergärten 4 0 4
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Schwabener Moos MIr gefällt das Schwabener Moos 23 0 23
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Nordic-Walking Mir gefallen die Möglichkeiten zum Nordic-Walking 7 0 7
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Nordic Walking/Rad-
/Spazierwege/gesperrter 
Weg Sägmühle nach 
Ottenhofen

Unsagbar traurig ist, dass es keine Einigung mit dem neuen Besitzer der Sägmühle 
gab. Der Weg nach Ottenhofen bleibt gesperrt. Bitte Alternative (z.B. entlang 
Kletterturm) weiterverfolgen. 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Schönes Schwimmbad 20 0 20
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Erhaltung!!!! Das Schwimmbad soll definitiv erhalten bleiben. 37 0 37
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Erhalten oder Neubau! Es gibt natürlich hohe Kosten für das jetzige Hallenbad. Die Bevölkerung braucht 

aber ein Hallenbad für den Sport und zum schwimmen lernen! Sollte es auf einen 
Neubau hinaus laufen, dann bitte neu bauen BEVOR das alte Hallenbad 
geschlossen wird! Ein guter Tipp: https://www.2521gewoonzwemmen.nl/de/2521-
deutschland-opgericht/

7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Erreichbarkeit Ich finde es besonders gut, dass ich kein Auto brauche um von zu Hause aus Rad 
zu fahren und spazieren zu gehen 8 2 10

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Mir gefällt das Hallenbad 27 0 27
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Markt am Donnerstag Mir gefällt der Markt am Donnerstag

25 1 26

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Markplatz Nutzung OK - gut das es einen Wochenmarkt gibt - der Standort verhindert aber die von 
sehr vielen Bürgern gewünschte Verschönerung der Fläche des Marktplatzes. 
Daher sollte überlegt werden, habe ich hier schon an einigen anderen Stellen 
geschrieben, den Wochenmarkt örtlich zu verlegen - VORSCHLAG: auf den 
Parkplatzbereichen vor dem Rathaus...... dort, wo vor vielen Jahren auch schon 
mal ein Weihnachtmarkt und andere Veranstaltungen stattgefunden haben....

1 1 2

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Einkaufsmöglichkeiten Mir gefallen die Einkaufsmöglichkeiten incl. gelegentlicher Steckerlfischbraterei
3 2 5

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Tolles Schwimmbad Ich finde das Schwimmbad in Markt Schwaben sehr wichtig. Eigentlich geht es 
auch mit der Belegung, es ist nicht allzu voll, aber falls es das Geld irgendwann 
zulassen sollte, fände ich eine Erweiterung nicht schlecht. Allerdings sollen die 
Preise so niederig bleiben, damit es für jeden zugänglich bleibt! Deshalb muss 
auch keine Erweiterung sein, das wäre nur das Sahnehäubchen auf der Torte :)

22 0 22

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Sportgeräte Der Park und der Weg sind sehr schön und sollten erhalten bleiben. 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Bitte erhalten! Ich finde es schön, wenn diese Wiese erhalten bleibt. Hier sollte nichts bebaut 
werden. Hier fängt ein wunderschöner Spazierweg an, der nicht weit von 
Wohnvierteln liegt. Es wäre schade dies aufzugeben. Dann braucht man noch 
länger um zur Natur zu kommen. Ausserdem sind das tolle Wiesen für etliche 
Insekten und Tiere. Eine Flächenversiegelung an dieser Stelle wäre absolut schade. 
Lieber andere Gebäude renovieren oder schlau den bereits versiegelten Platz 
nutzen. 

27 0 27

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

mehr Bäume und 
Wildblumen

das würde die Fläche noch weiter aufwerten 2 0 2
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gastronomisches 
angebot gefällt

Bestes indisches Restaurant 
im Umfeld

Das Mother India ist eine kulinarische Bereicherung für Markt Schwaben. 
Grundsätzlich gefällt mir die Vielfalt an Restaurants im Ort sehr. 26 1 27

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Die Markttage gefallen mir 
besonders gut 

Sowohl der Donnerstagsmarkt mit den vielen tollen Ständen aus der Region, als 
auch die vier Mal jährlich stattfindenden Sonntagsmärkte finde ich super. 

18 0 18

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Markt in M S Ich finde die Märkte auch super, Der Markt am Donnerstag ist ja schon viele Jahre 
vormittags, aber leider nicht für Berufstätige nutzbar.  Ist eine Erweiterung möglich 
z.B. auch einmal im Monat Donnerstag Nachmittag oder andere Tage? 

7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schule gefällt Ich freue mich, dass wir 
Grundschule, Mittelschule, 
Realschule und Gymnasium 
in Markt Schwaben haben

Ich freue mich, dass wir Grundschule, Mittelschule, Realschule und Gymnasium in 
Markt Schwaben haben. Schön wäre, wenn wir auch noch Platz für eine 
Berufsschule, Schule für Erzieher/innen, Pflegekräfte am Ort hätten. Platz wäre in 
der bald Alten Grundschule oder am Platz der Alten Feuerwehr.

9 1 10

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Finde es wichtig, dass Kinder schwimmen lernen 30 0 30
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortspflege Schadensmelder Ich finde den Schadensmelder in der App super, da ein Schaden z. B. defekte 

Laternen oder Schlaglöcher super schnell gemeldet ist und in den meisten Fällen, 
wenn die Gemeinde es selbst beheben kann, auch schnell behoben wird. 12 6 18

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gastronomisches 
angebot gefällt

Toller Italiener Wir lieben das Il Lago! Tolles Essen, nettes Personal. Wir kommen gerne hin. 4 1 5
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Monopolstellung weniger 
ausnutzen

Schön wäre es aber, wenn der Betreiber etwas offener wäre, wenn Vereine, 
Schulen... bei Festen im Sportpark etwas verkaufen wollen (nicht gewerblich, für 
eigene Zwecke) und auch am Weiher die Preise am Kiosk etwas anders gestalten 
würde (z.B. auch einige Eissorten, die etwas kostengünstiger sind). Sonst aber 
natürlich ein schönes Restaurant in guter Lage.

0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Verschönerungsverein Danke an den Verschönerungsverein für die aufwändige und schöne Gestaltung zu 
Ostern und Weihnachten! 12 1 13

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Stein am Brunnen Neben dem Brunnen am Marktplatz (bei der Kreissparkasse) wurde ein 
Dekorationsstein mit Gedenktafel aufgestellt. Über Geschmack lässt sich natürlich 
streiten, aber ich finde, es sieht aus wie ein Grabstein.

2 0 2

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Storchenhorst Ich finde es toll, dass wir einen Storchenhorst haben und immer wieder Störche 
kommen, die dort brüten. 12 4 16

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten dörflicher Charakter Mir gefällt der dörfliche Charakter 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe München Mir gefällt die Nähe zu München 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Infrastruktur gefällt Infrastruktur Mir gefällt die gute Infrastruktur 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Das Hallenbad gefällt mir 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Immissionsbelastung Gute Veranstaltungen und 

Vereine
Angebot an Veranstaltungen und Vereinen gefällt mir 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Kurze Wege Mir gefallen die kurzen Wege in Markt Schwaben Alles ist gut zu Fuß erreichbar 
(Einkaufen) 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

sonstiges Gutes Ärzteangebot Mir gefällt das gute Angebot an Ärzten 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Nähe zur Natur Mir gefällt die Nähe zur Natur 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Infrastruktur gefällt Alles vor Ort Mir gefällt, dass Alles vor Ort ist 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Schöne Wohngegend für 
Familien

Markt Schwaben ist eine schöne Wohngegend für Familien 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sportpark 
aufwerten

Sportpark Sportpark ist schön 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Theaterhalle und Bürgersaal 
Unterbräu

Mir gefallen die Theaterhalle und der Bürgersaal Unterbräu
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Gute ärtzliche Versorgung Mir gefällt die gute ärtzliche Versorgung
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

sonstiges Meine Wohnsituation Mir gefällt meine Wohnsituation 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

S-Bahn Anbindung Mir gefällt die gute S-Bahn-Anbindung besonders gut 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Einkaufsmöglichkeiten Gute Einkaufsmöglichkeitenfür Grundbedarf
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Schönes Städtchen kleines, ruhiges Städtchen 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

S-Bahnanschluss Mir gefällt die gute S-Bahnanbindung an München 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Osterbrunnen Mir gefällt der Osterbrunnen 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Parkgelände am 
Henningbach

Mir gefällt das Parkgelände am Henningbach 0 0 0

Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Markplatz Nutzung OK - gut das es einen Wochenmarkt gibt - der Standort verhindert aber die von 
sehr vielen Bürgern gewünschte Verschönerung der Fläche des Marktplatzes. 
Daher sollte überlegt werden, habe ich hier schon an einigen anderen Stellen 
geschrieben, den Wochenmarkt örtlich zu verlegen - VORSCHLAG: auf den 
Parkplatzbereichen vor dem Rathaus...... dort, wo vor vielen Jahren auch schon 
mal ein Weihnachtmarkt und andere Veranstaltungen stattgefunden haben....

1 1 2

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Einkaufsmöglichkeiten Mir gefallen die Einkaufsmöglichkeiten incl. gelegentlicher Steckerlfischbraterei
3 2 5

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Tolles Schwimmbad Ich finde das Schwimmbad in Markt Schwaben sehr wichtig. Eigentlich geht es 
auch mit der Belegung, es ist nicht allzu voll, aber falls es das Geld irgendwann 
zulassen sollte, fände ich eine Erweiterung nicht schlecht. Allerdings sollen die 
Preise so niederig bleiben, damit es für jeden zugänglich bleibt! Deshalb muss 
auch keine Erweiterung sein, das wäre nur das Sahnehäubchen auf der Torte :)

22 0 22

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Sportgeräte Der Park und der Weg sind sehr schön und sollten erhalten bleiben. 6 0 6
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Bitte erhalten! Ich finde es schön, wenn diese Wiese erhalten bleibt. Hier sollte nichts bebaut 
werden. Hier fängt ein wunderschöner Spazierweg an, der nicht weit von 
Wohnvierteln liegt. Es wäre schade dies aufzugeben. Dann braucht man noch 
länger um zur Natur zu kommen. Ausserdem sind das tolle Wiesen für etliche 
Insekten und Tiere. Eine Flächenversiegelung an dieser Stelle wäre absolut schade. 
Lieber andere Gebäude renovieren oder schlau den bereits versiegelten Platz 
nutzen. 

27 0 27

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

mehr Bäume und 
Wildblumen

das würde die Fläche noch weiter aufwerten 2 0 2
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gastronomisches 
angebot gefällt

Bestes indisches Restaurant 
im Umfeld

Das Mother India ist eine kulinarische Bereicherung für Markt Schwaben. 
Grundsätzlich gefällt mir die Vielfalt an Restaurants im Ort sehr. 26 1 27

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Marktplatz gestalten 
(Städtebaulich, 
optisch, Nutzung, 
Sicherheit)

Die Markttage gefallen mir 
besonders gut 

Sowohl der Donnerstagsmarkt mit den vielen tollen Ständen aus der Region, als 
auch die vier Mal jährlich stattfindenden Sonntagsmärkte finde ich super. 

18 0 18

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Markt in M S Ich finde die Märkte auch super, Der Markt am Donnerstag ist ja schon viele Jahre 
vormittags, aber leider nicht für Berufstätige nutzbar.  Ist eine Erweiterung möglich 
z.B. auch einmal im Monat Donnerstag Nachmittag oder andere Tage? 

7 0 7

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schule gefällt Ich freue mich, dass wir 
Grundschule, Mittelschule, 
Realschule und Gymnasium 
in Markt Schwaben haben

Ich freue mich, dass wir Grundschule, Mittelschule, Realschule und Gymnasium in 
Markt Schwaben haben. Schön wäre, wenn wir auch noch Platz für eine 
Berufsschule, Schule für Erzieher/innen, Pflegekräfte am Ort hätten. Platz wäre in 
der bald Alten Grundschule oder am Platz der Alten Feuerwehr.

9 1 10

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Finde es wichtig, dass Kinder schwimmen lernen 30 0 30
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortspflege Schadensmelder Ich finde den Schadensmelder in der App super, da ein Schaden z. B. defekte 

Laternen oder Schlaglöcher super schnell gemeldet ist und in den meisten Fällen, 
wenn die Gemeinde es selbst beheben kann, auch schnell behoben wird. 12 6 18

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gastronomisches 
angebot gefällt

Toller Italiener Wir lieben das Il Lago! Tolles Essen, nettes Personal. Wir kommen gerne hin. 4 1 5
KommentarHier gefällt es mir 

besonders gut...
Monopolstellung weniger 
ausnutzen

Schön wäre es aber, wenn der Betreiber etwas offener wäre, wenn Vereine, 
Schulen... bei Festen im Sportpark etwas verkaufen wollen (nicht gewerblich, für 
eigene Zwecke) und auch am Weiher die Preise am Kiosk etwas anders gestalten 
würde (z.B. auch einige Eissorten, die etwas kostengünstiger sind). Sonst aber 
natürlich ein schönes Restaurant in guter Lage.

0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Verschönerungsverein Danke an den Verschönerungsverein für die aufwändige und schöne Gestaltung zu 
Ostern und Weihnachten! 12 1 13

KommentarHier gefällt es mir 
besonders gut...

Stein am Brunnen Neben dem Brunnen am Marktplatz (bei der Kreissparkasse) wurde ein 
Dekorationsstein mit Gedenktafel aufgestellt. Über Geschmack lässt sich natürlich 
streiten, aber ich finde, es sieht aus wie ein Grabstein.

2 0 2

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Storchenhorst Ich finde es toll, dass wir einen Storchenhorst haben und immer wieder Störche 
kommen, die dort brüten. 12 4 16

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten dörflicher Charakter Mir gefällt der dörfliche Charakter 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe München Mir gefällt die Nähe zu München 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Infrastruktur gefällt Infrastruktur Mir gefällt die gute Infrastruktur 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Das Hallenbad gefällt mir 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Immissionsbelastung Gute Veranstaltungen und 

Vereine
Angebot an Veranstaltungen und Vereinen gefällt mir 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Fußwegenetz 
aufwerten und 
ausbauen

Kurze Wege Mir gefallen die kurzen Wege in Markt Schwaben Alles ist gut zu Fuß erreichbar 
(Einkaufen) 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

sonstiges Gutes Ärzteangebot Mir gefällt das gute Angebot an Ärzten 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Nähe zur Natur Mir gefällt die Nähe zur Natur 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Infrastruktur gefällt Alles vor Ort Mir gefällt, dass Alles vor Ort ist 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Schöne Wohngegend für 
Familien

Markt Schwaben ist eine schöne Wohngegend für Familien 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Sportpark 
aufwerten

Sportpark Sportpark ist schön 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Theaterhalle und Bürgersaal 
Unterbräu

Mir gefallen die Theaterhalle und der Bürgersaal Unterbräu
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Gute ärtzliche Versorgung Mir gefällt die gute ärtzliche Versorgung
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

sonstiges Meine Wohnsituation Mir gefällt meine Wohnsituation 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

S-Bahn Anbindung Mir gefällt die gute S-Bahn-Anbindung besonders gut 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Gute Einkaufsmöglichkeiten Gute Einkaufsmöglichkeitenfür Grundbedarf
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Schönes Städtchen kleines, ruhiges Städtchen 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

S-Bahnanschluss Mir gefällt die gute S-Bahnanbindung an München 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Osterbrunnen Mir gefällt der Osterbrunnen 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Parkgelände am 
Henningbach

Mir gefällt das Parkgelände am Henningbach 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Gute Bildungs- und 
Sportangebote

Mir gefallen die guten Bildungs- und Sportangebote, auch für Senioren
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Postanger gefällt Postanger Mir gefällt der Postanger 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Gute Bücherei Mir gefällt die Bücherei
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schloßpark Mir gefällt der Schloßpark 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Viele Supermärkte Mir gefallen die vielen Supermärkte in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir egefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Guter Verkehrsanschluss Mir gefällt der gute Anschluss an die A94 und die vielen Busverbindungen 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Gute Kinderbetreuung und 
Schulen

Mir gefallen die Kinderbetreuung und Schulen in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Verkehrsanbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gastronomisches 
angebot gefällt

Gute Gastronomie Gute Angebot bezüglich der Gastronomie 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Lage Gute Lage gefällt mir 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung S-
Bahn/Regio

Mir gefällt die gute Anbindung S-Bahn/Regio 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kinderbetreuung Viele Kindergärten Mir gefallen die vielen Kindergärten 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gastronomisches 
angebot gefällt

Viel Gastronomie Mir gefällt die Auswahl an Gastronomie 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Schulen alle Schultypen im Ort vorhanden 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Erholungsgebiet Moos Mir gefällt das Erholungsgebiet im Moos 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Aktivkreise Mir gefallen die Aktivkreise in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Anbindung an S-Bahn und Zug 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gastronomisches 
angebot gefällt

Gute Gastronomie Mir gefällt die gute Gastronomie 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Alles Mir gefällt Alles an Markt Schwaben 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Hallen- und Schwimmbad bieten gute Sportmöglichkeiten 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Lage Nähe zu München und Berge 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Störche Mir gefallen die Störche in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Nettes Rathaus Super nettes Rathaus 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Verkehrsanbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Postanger Mir gefällt die Grünanlage am Postanger 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Marktplatz und Ortskern Mir gefallen der Marktplatz und der alte Ortskern 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Natur- und Biotopanlage Mir gefallen die Natur- und Biotopanlagen gut 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Zug und S-Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Badesee Mir gefällt der Badesee 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung S-
Bahn/Regio

Mir gefällt die gute Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Postanger Mir gefällt der Postanger 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Badeweiher Mir gefällt der Badeweiher 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Kunstpfad Mir gefällt der Kunstpfad
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

MVV-Anbindung Mir gefällt die gute MVV-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
sonstiges Markt mit Herz Mir gefält der Markt mit Herz 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Regio und S-Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Gute Schulen Mir gefallen die Schulen 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe zu Grün Mir gefällt, dass ich noch schnell im Grünen bin 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Infrastruktur gefällt Alles vor Ort Mir gefällt, dass ich vieles noch am/im Ort erledigen kann 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung S-Bahn Mir gefällt die gute Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Ärzte Mir gefällt die Ausstattung mit Ärzten
0 0 0

Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Gute Bildungs- und 
Sportangebote

Mir gefallen die guten Bildungs- und Sportangebote, auch für Senioren
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Postanger gefällt Postanger Mir gefällt der Postanger 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Gute Bücherei Mir gefällt die Bücherei
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schloßpark Mir gefällt der Schloßpark 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Einzelhandel 
erhalten und 
stärken

Viele Supermärkte Mir gefallen die vielen Supermärkte in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir egefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Guter Verkehrsanschluss Mir gefällt der gute Anschluss an die A94 und die vielen Busverbindungen 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Gute Kinderbetreuung und 
Schulen

Mir gefallen die Kinderbetreuung und Schulen in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Verkehrsanbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gastronomisches 
angebot gefällt

Gute Gastronomie Gute Angebot bezüglich der Gastronomie 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Lage Gute Lage gefällt mir 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung S-
Bahn/Regio

Mir gefällt die gute Anbindung S-Bahn/Regio 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kinderbetreuung Viele Kindergärten Mir gefallen die vielen Kindergärten 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Gastronomisches 
angebot gefällt

Viel Gastronomie Mir gefällt die Auswahl an Gastronomie 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Schulen alle Schultypen im Ort vorhanden 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Erholungsgebiet Moos Mir gefällt das Erholungsgebiet im Moos 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Aktivkreise Mir gefallen die Aktivkreise in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Anbindung an S-Bahn und Zug 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gastronomisches 
angebot gefällt

Gute Gastronomie Mir gefällt die gute Gastronomie 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Alles Mir gefällt Alles an Markt Schwaben 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Hallen- und Schwimmbad bieten gute Sportmöglichkeiten 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Lage Nähe zu München und Berge 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Störche Mir gefallen die Störche in Markt Schwaben
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Ortsbild erhalten Nettes Rathaus Super nettes Rathaus 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Verkehrsanbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Postanger Mir gefällt die Grünanlage am Postanger 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Marktplatz und Ortskern Mir gefallen der Marktplatz und der alte Ortskern 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Natur- und Biotopanlage Mir gefallen die Natur- und Biotopanlagen gut 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Zug und S-Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Badesee Mir gefällt der Badesee 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung S-
Bahn/Regio

Mir gefällt die gute Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Ortsbild erhalten Postanger Mir gefällt der Postanger 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Badeweiher Mir gefällt der Badeweiher 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Kunstpfad Mir gefällt der Kunstpfad
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

MVV-Anbindung Mir gefällt die gute MVV-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
sonstiges Markt mit Herz Mir gefält der Markt mit Herz 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Regio und S-Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Schule gefällt Gute Schulen Mir gefallen die Schulen 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Schwimmbad Mir gefällt das Schwimmbad 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung Mir gefällt die gute Verkehrsanbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe zu Grün Mir gefällt, dass ich noch schnell im Grünen bin 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Infrastruktur gefällt Alles vor Ort Mir gefällt, dass ich vieles noch am/im Ort erledigen kann 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Anbindung S-Bahn Mir gefällt die gute Bahn-Anbindung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Gesundheit und 
Medizinische 
Einrichtungen

Ärzte Mir gefällt die Ausstattung mit Ärzten
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schule gefällt Gute Schulen Mir gefallen die Schulen 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Postanger gefällt Postanger Mir gefällt der Postanger 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schlittenberg Mir gefällt der Schlittenberg 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Badeweiher Mir gefällt der Badeweiher 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe zu München Mir gefällt die Nähe zu München 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe zum Ebersberger Forst Mir gefällt die Nähe zim Ebersberger Forst 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Möglichkeiten Spaziergänge Mir gefallen die Spaziergänge in der näheren Umgebung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Weiherspiele Mir gefallen die Weiherspiele
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Theaterverein Mir gefällt der Theaterverein
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Zugverbindung Mir gefällt die gute Zugverbindung 0 0 0
Idee Sonstiges Nachhaltige und 

Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Verbesserung der Strom und 
Internetversorgung

Eine allgemeine Verbesserung der Strom und Internetversorgung im gesamten 
Stadtbereich. Die mehrmals täglich auftretenden Schwankungen sind nicht 
Zeitgemäß. 44 5 49

KommentarSonstiges Glasfaser Warum dauert es ewig bis in Markt Schwaben flächendeckend Glasfaser gelegt 
wird? Das ist nicht nur für mich ein entscheidendes Kriterium hier zu arbeiten oder 
eben nicht. 

18 0 18

Idee Sonstiges Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Geothermie Kooperation mit 
Poing

Thematisch passt es nicht ganz, aber das o.g. Thema sollte man nochmal 
überdenken. Die Entwicklung der Gaspreise geben der Geothermie mittlerweile 
einen klaren Preisvorteil.   Markt Schwaben, kann zwar keine eigene Quelle 
bauen, da die Vorlauftemperaturen zu gering wären. Allerdings wäre eine 
Kooperation mit Poing möglich. Das mittlerweile ausgebaute Netz der KUMS 
könnte zur Verteilung verwendet, das bestehende BHKW mit dem viel größerem 
Gasbrenner könnte als Nacherhitzung genutzt werden. Technisch wäre das daher 
mittlerweile einfach umsetzbar. Sogar die Industrie würde aktuell von den 
gegenüber Gas geringeren Preisen aus der Geothermie profitieren und würde sich 
evtl. sogar an dem Ausbau der Leitung nach Poing beteiligen.  Wenn über die 
Ortsentwicklung nachgedacht wird, dann sollte die Energiefrage mit Geothermie 
als Hauptenergiequelle nochmal im Hauptfocus diskutiert werden. 
Funktionierende Beispiele mit attraktiven Preisen gibt es rund um München 
mittlerweile viele (IEP in Pullach, Versorgung in Unterhaching, Bayernwerke in 
Poing, Garching).   

57 1 58

Idee Sonstiges Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Kühlung des neuen 
Rechenzentrums mit der 
Fernwärme koppeln

Es wäre toll wenn die überschüssige Wärme des Rechenzentrums durch das 
Fernwärmeheizwerk genutzt werden könnte. 80 6 86

Idee Sonstiges Ortspflege Kein Winterdienst Hier findet kein Winterdienst statt, auch die Blätter werden nicht aufgesammelt. 1 3 4
Idee Sonstiges Verkehrssicherheit 

erhöhen
Bessere Schneeräumung Die Gehwege werden im Winter zu schlecht gestreut und geräumt 17 1 18

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Mehr Wertstoffinseln Die vorhandenen Wertstoffinseln sind oft überfüllt und es ist dann nicht mehr 
möglich, die mitgebrachten Wertstoffe ordnungsgemäß abzugeben. Manche 
ziehen dann unverrichteter Dinge und frustriert wieder ab, viele stellen ihre Dinge 
einfach daneben.  Das ist sehr unschön.  Da zu beobachten ist, dass viele Personen 
ihre Wertstoffe mit dem Auto bringen, denke ich dass die Lösung nicht in einer 
Erweiterung der vorhandenen Inseln,  sondern in der Schaffung neuer 
Abgabestellen liegen sollte. So wird es mehr Menschen ermöglicht,  ihre Wertstoffe 
zu Fuß abzuliefern und die Anwohner der vorhandenen Abgabestellen auch ein 
wenig entlastet. 

32 0 32

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Sammelstellen für Wertstoffe 
nicht in Wohnsiedlungen

Die Sammelstellen sind wichtig und sinnvoll. Allerdings sollte die Sammelstellen 
nicht direkt in Wohnsiedlungen platziert werden, da dies zu noch höherem 
Verkehrsaufkommen und Lärm führt. Die erlaubten Einwurfzeiten werden überhaupt 
nicht eingehalten. Trotz der angekündigen Kontrollen werden die Container 
nachts und an Sonntagen befüllt bzw. wenn die Behälter voll sind, die Wertstoffe 
und auch Rest-Müll einfach daneben abgestellt.  Die Sammelstellen sollen an Orte 
versetzt werden, die sowieso angefahren werden (z.B. Supermarktparkplätze) 
oder außerhalb von Wohngebieten (z.B. Sportpark).

8 18 26

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Einführung der gelben Tonne Ich wünsche mir die Einführung einer gelben Tonne statt des gelben Sacks
29 5 34

KommentarSonstiges Auch Papiertonne Im Erdingerlandkreis gibt es die Papiertonne....Meine Schwägerin hat sie bereits in 
Herdweg kostenlos. In Markt Schwaben kann man die Tonne bestellen ich zahle 7 
Euro dafür. Sie sollte auch kostenlos zur Verfügung gestellt werden Die 
Entsorgungsstellen müssten nicht vergrößert werden

10 1 11

KommentarSonstiges Entrorgung ist nie Kostenlos Ich fände es auch vernünftig, wenn alle Haushalte eine Gelbe Tonne und eine 
Papiertonne erhalten. Dann könnte man die Papiercontainer an den 
Entsorgungsinseln weglassen.  Es ist aber falsch zu denken, dass die Entsorgung 
kostenlos ist. Wenn in einzelnen Gemeinden keine Gebühr für die Papiertonne 
anfällt, werden die Kosten eben anderweitig umgelegt. So wie in Markt Schwaben 
die Kosten der Grünen Tonne auf den Restmüll umgelegt wird.  Bezahlen muss man 
es am Ende immer (was denke ich auch in Ordnung ist).

4 0 4

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Internetauftritt Es fehlt eine übersichtliche und schön gestaltete Website der Gemeinde
7 6 13

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Sperrmüll Jährlich mindestens eine Sperrmüll-Abholung (wichtig für Personen ohne 
Transportfahrzeug) 47 0 47

KommentarSonstiges Sperrmülltag ist fast wie 
Flohmarkt 

Ich kenne jährliche Sperrmüllsammlungen von unserem früheren Wohnort. Das 
Sperrmüllwochenende war eine Attraktion, denn oft war Brauchbares dabei, wie 
alte Kannen, Töpfe oder Möbelstücke. Und man kam miteinander ins Gespräch. 
Und die Garage, der Keller oder Speicher waren danach deutlich leerer. Eine 
super Einrichtung, die hier leider fehlt! 

14 0 14

Idee Sonstiges Immissionsbelastung Fluglärm Verringerung des Fluglärms in Markt Schwaben. z.B. sollte die Gemeinde darauf 
drängen, dass Flugzeuge, die über Poing weiter Richtung Osten fliegen, eine Route 
entlang der Autobahn nehmen und nicht quer über Markt Schwaben.

22 9 31

Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt

Art Kategorie Thema Überschrift Idee / Kommentar Like Dislike
Reaktion
en 
Gesamt
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Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Schule gefällt Gute Schulen Mir gefallen die Schulen 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Postanger gefällt Postanger Mir gefällt der Postanger 0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Freiraum erhalten 
und sichern

Schlittenberg Mir gefällt der Schlittenberg 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Badeweiher Mir gefällt der Badeweiher 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe zu München Mir gefällt die Nähe zu München 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Anbindung an 
Umland gefällt

Nähe zum Ebersberger Forst Mir gefällt die Nähe zim Ebersberger Forst 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Freiraum erhalten 
und sichern

Möglichkeiten Spaziergänge Mir gefallen die Spaziergänge in der näheren Umgebung 0 0 0
Idee Hier gefällt es mir 

besonders gut...
Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Weiherspiele Mir gefallen die Weiherspiele
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Kulturelles uns 
Soziales Angebot 
gefällt

Theaterverein Mir gefällt der Theaterverein
0 0 0

Idee Hier gefällt es mir 
besonders gut...

Anbindung an 
Umland gefällt

Gute Zugverbindung Mir gefällt die gute Zugverbindung 0 0 0
Idee Sonstiges Nachhaltige und 

Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Verbesserung der Strom und 
Internetversorgung

Eine allgemeine Verbesserung der Strom und Internetversorgung im gesamten 
Stadtbereich. Die mehrmals täglich auftretenden Schwankungen sind nicht 
Zeitgemäß. 44 5 49

KommentarSonstiges Glasfaser Warum dauert es ewig bis in Markt Schwaben flächendeckend Glasfaser gelegt 
wird? Das ist nicht nur für mich ein entscheidendes Kriterium hier zu arbeiten oder 
eben nicht. 

18 0 18

Idee Sonstiges Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Geothermie Kooperation mit 
Poing

Thematisch passt es nicht ganz, aber das o.g. Thema sollte man nochmal 
überdenken. Die Entwicklung der Gaspreise geben der Geothermie mittlerweile 
einen klaren Preisvorteil.   Markt Schwaben, kann zwar keine eigene Quelle 
bauen, da die Vorlauftemperaturen zu gering wären. Allerdings wäre eine 
Kooperation mit Poing möglich. Das mittlerweile ausgebaute Netz der KUMS 
könnte zur Verteilung verwendet, das bestehende BHKW mit dem viel größerem 
Gasbrenner könnte als Nacherhitzung genutzt werden. Technisch wäre das daher 
mittlerweile einfach umsetzbar. Sogar die Industrie würde aktuell von den 
gegenüber Gas geringeren Preisen aus der Geothermie profitieren und würde sich 
evtl. sogar an dem Ausbau der Leitung nach Poing beteiligen.  Wenn über die 
Ortsentwicklung nachgedacht wird, dann sollte die Energiefrage mit Geothermie 
als Hauptenergiequelle nochmal im Hauptfocus diskutiert werden. 
Funktionierende Beispiele mit attraktiven Preisen gibt es rund um München 
mittlerweile viele (IEP in Pullach, Versorgung in Unterhaching, Bayernwerke in 
Poing, Garching).   

57 1 58

Idee Sonstiges Nachhaltige und 
Sichere Versorgung 
gewährleisten 
(Strom,Internet,…)

Kühlung des neuen 
Rechenzentrums mit der 
Fernwärme koppeln

Es wäre toll wenn die überschüssige Wärme des Rechenzentrums durch das 
Fernwärmeheizwerk genutzt werden könnte. 80 6 86

Idee Sonstiges Ortspflege Kein Winterdienst Hier findet kein Winterdienst statt, auch die Blätter werden nicht aufgesammelt. 1 3 4
Idee Sonstiges Verkehrssicherheit 

erhöhen
Bessere Schneeräumung Die Gehwege werden im Winter zu schlecht gestreut und geräumt 17 1 18

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Mehr Wertstoffinseln Die vorhandenen Wertstoffinseln sind oft überfüllt und es ist dann nicht mehr 
möglich, die mitgebrachten Wertstoffe ordnungsgemäß abzugeben. Manche 
ziehen dann unverrichteter Dinge und frustriert wieder ab, viele stellen ihre Dinge 
einfach daneben.  Das ist sehr unschön.  Da zu beobachten ist, dass viele Personen 
ihre Wertstoffe mit dem Auto bringen, denke ich dass die Lösung nicht in einer 
Erweiterung der vorhandenen Inseln,  sondern in der Schaffung neuer 
Abgabestellen liegen sollte. So wird es mehr Menschen ermöglicht,  ihre Wertstoffe 
zu Fuß abzuliefern und die Anwohner der vorhandenen Abgabestellen auch ein 
wenig entlastet. 

32 0 32

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Sammelstellen für Wertstoffe 
nicht in Wohnsiedlungen

Die Sammelstellen sind wichtig und sinnvoll. Allerdings sollte die Sammelstellen 
nicht direkt in Wohnsiedlungen platziert werden, da dies zu noch höherem 
Verkehrsaufkommen und Lärm führt. Die erlaubten Einwurfzeiten werden überhaupt 
nicht eingehalten. Trotz der angekündigen Kontrollen werden die Container 
nachts und an Sonntagen befüllt bzw. wenn die Behälter voll sind, die Wertstoffe 
und auch Rest-Müll einfach daneben abgestellt.  Die Sammelstellen sollen an Orte 
versetzt werden, die sowieso angefahren werden (z.B. Supermarktparkplätze) 
oder außerhalb von Wohngebieten (z.B. Sportpark).

8 18 26

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Einführung der gelben Tonne Ich wünsche mir die Einführung einer gelben Tonne statt des gelben Sacks
29 5 34

KommentarSonstiges Auch Papiertonne Im Erdingerlandkreis gibt es die Papiertonne....Meine Schwägerin hat sie bereits in 
Herdweg kostenlos. In Markt Schwaben kann man die Tonne bestellen ich zahle 7 
Euro dafür. Sie sollte auch kostenlos zur Verfügung gestellt werden Die 
Entsorgungsstellen müssten nicht vergrößert werden

10 1 11

KommentarSonstiges Entrorgung ist nie Kostenlos Ich fände es auch vernünftig, wenn alle Haushalte eine Gelbe Tonne und eine 
Papiertonne erhalten. Dann könnte man die Papiercontainer an den 
Entsorgungsinseln weglassen.  Es ist aber falsch zu denken, dass die Entsorgung 
kostenlos ist. Wenn in einzelnen Gemeinden keine Gebühr für die Papiertonne 
anfällt, werden die Kosten eben anderweitig umgelegt. So wie in Markt Schwaben 
die Kosten der Grünen Tonne auf den Restmüll umgelegt wird.  Bezahlen muss man 
es am Ende immer (was denke ich auch in Ordnung ist).

4 0 4

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Internetauftritt Es fehlt eine übersichtliche und schön gestaltete Website der Gemeinde
7 6 13

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Sperrmüll Jährlich mindestens eine Sperrmüll-Abholung (wichtig für Personen ohne 
Transportfahrzeug) 47 0 47

KommentarSonstiges Sperrmülltag ist fast wie 
Flohmarkt 

Ich kenne jährliche Sperrmüllsammlungen von unserem früheren Wohnort. Das 
Sperrmüllwochenende war eine Attraktion, denn oft war Brauchbares dabei, wie 
alte Kannen, Töpfe oder Möbelstücke. Und man kam miteinander ins Gespräch. 
Und die Garage, der Keller oder Speicher waren danach deutlich leerer. Eine 
super Einrichtung, die hier leider fehlt! 

14 0 14

Idee Sonstiges Immissionsbelastung Fluglärm Verringerung des Fluglärms in Markt Schwaben. z.B. sollte die Gemeinde darauf 
drängen, dass Flugzeuge, die über Poing weiter Richtung Osten fliegen, eine Route 
entlang der Autobahn nehmen und nicht quer über Markt Schwaben.

22 9 31

Idee Sonstiges Ortsbild verbessern Was mir in MS fehlt Als relativ neu zugezogener Mensch fällt mir auf was an MS alles unattraktiv ist.  
Kein Stadtkern, der Marktplatz ist unattraktiv und winzig.   Keinerlei Begrünung der 
Strassen (unabhängig von privaten Gärten), im Sommer gibt es null Hitzeschutz.  
Am Stadtrand ist null Infrastruktur, man muss entweder überall hinfahren oder ewig 
lang laufen, es gibt nicht mal eine Apotheke oder Kiosk.  Busse sind katastrophal 
schlecht, fahren ca 6 mal am Tag. Wenn ich mit dem Bus zum am Ortsanfang 
gelegenen Supermarkt kommen will muss ich umsteigen und wäre ewig 
unterwegs. Ohne Auto geht es einfach nicht  Zuviele langweilige flache Felder, es 
fehlen Bäume und Sträucher. Es gibt keinen Park wo man sitzen kann.  Der absolut 
irrsinnige Verkehr auf der Hauptstr. Wo kommen all die Autos her??   Zug und 
Fluglärm ist unerträglich.   Keine wirklich attraktiven Geschäfte, kaum das, was 
man zum täglichen Gebrauch braucht. Keine guten Bioläden oder Hofläden  
Neubauten werden in einer Betonwüste gebaut. Ein Graus!   Bäume und Sträucher 
werden auf einmal überall entfernt - warum? 

5 29 34

KommentarSonstiges Was mir in MS fehlt Ich würde vorschlagen, dass Herr oder Frau GG Markt Schwaben erst einmal 
richtig erkundet bevor er/sie jetzt alles aufzählt, was seiner/ihrer Meinung nach 
unattraktiv ist.  Die Infrastruktur ist sehr gut, es gibt Kindergärten, alle Schulen, Ärzte, 
auch einige Apotheken, zahlreiche Einkaufsmöglichkeiten (sogar einen 
Bioladen/sowie die Wolfmühle mit Bio-Mehl und Laden). Und die Einkäufe kann 
man durchaus zu Fuß oder mit dem Radl machen - das eigene Zeitmanagement 
lässt es wahrscheinlich nur nicht zu. Bitte machen Sie gerne Vorschläge, wie man 
den winzigen Marktplatz vergrößern kann, ohne die bestehenden Häuser 
abzureißen. Neubauten sind z. B. in Poing (da sind es wirklich Betonwüsten) deutlich 
mehr und es gibt in Markt Schwaben auch Bänke unter Bäumen/ in Parks (leider 
nicht die Größe des Englischen Garten). Die langweiligen flachen Felder machen 
das ländliche Leben aus und es ist ganz normal, dass man Zug und Flugzeuge hört, 
wenn man nicht weit davon entfernt wohnt und diese sicherlich auch nutzt. Aber 
wenn es für Sie wirklich ein Graus ist, dann sollten Sie vielleicht überlegen, warum 
Sie eigentlich nach Markt Schwaben gezogen sind?

20 0 20

KommentarSonstiges Markt Schwaben ist schön Meine Frage wäre auch, wieso Frau/Herr GG nach Markt Schwaben gezogen ist, 
wenn es so schlimm hier ist. Mir gefällt Markt Schwaben sehr gut, für Kinder ist 
unglaublich viel geboten, mit Hunden kann man toll spazieren gehen, es gibt viele 
Vereine, Schularten, S-Bahn und Autobahnanschluss,Ö - und für Verbesserungen ist 
ja jetzt ISEK gedacht. 

15 0 15

KommentarSonstiges Der viele Verkehr kommt 
u.a. von Menschen wie GG

Sie beantworten zumindest eine ihrer Fragen direkt selbst.  Der viele Verkehr 
kommt unter anderem von Menschen wie ihnen, die überall mit dem Auto 
hinfahren anstatt mal zu Fuß zu gehen oder mit dem Rad zu fahren.  Markt 
Schwaben ist klein genug, dass man gut ohne Auto überall hinkommen kann. Das 
dauert eben ein bisschen länger, aber ist durchaus zu schaffen.  Viele Vorschläge 
hier im ISEK beschäftigen sich mit dem Thema Verkehr und versuchen es noch 
angenehmer zu machen ohne Auto ans Ziel zu kommen. Da kann man sich 
einbringen.  Aber anonym meckern ist ja leichter...

11 0 11

KommentarSonstiges Könnte schlechter sein Ich sehe zwar auch noch Verbesserungspotential, aber trotzdem finde ich hier 
schon vieles gut oder perfekt: Landschaft drumherum, Schulen vor Ort, 
Vereinsleben, einige brauchbare Geschäfte und nette Restaurants, Märkte, etwas 
Kultur, Sportangebote, einiges an medizinischer Versorgung, Feuerwehr, THW, 
überhaupt engagierte Ehrenamtliche, immer noch relativ wenig Vandalismus und 
Kriminalität Ö

10 0 10

Idee Sonstiges Ortsbild verbessern Gedenktafel an 
Straßenschildern

Kaum jemand in dieser Siedlung weiß, wer Maria Wagenhäuser oder Heribert 
Schmid waren, nach denen diese Straßen benannt sind. Wenn  man schon 
verstorbene Markt Schwabener mit einem Straßennamen ehrt, sollte man auch an 
den Straßenschildern  eine Gedenktafel anbringen. 

20 2 22

Idee Sonstiges Immissionsbelastung Lichtverschmutzung Bei ALLEN Planungen für Beleuchtungen -egal ob klein oder groß oder vermeintlich 
unbedeutend- bitte IMMER auf den Aspekt der Lichtverschmutzung achten. Es ist 
ein enorm wichtiges Thema sowohl für den menschlichen Biorhythmus und noch 
viel mehr für die Tierwelt (z.B. Zugvögel, Insekten) Außerdem gehört zur 
Kolpingsfamilie Markt Schwaben eine wunderbare Sternwarte. Es ist auch 
inzwischen ein wertvoller Standortfaktor für einen Ort, wenn jedermann die 
Gelegenheit hat den wunderbaren Sternenhimmel zu bewundern. Dabei geht es 
nicht darum Markt Schwaben im Dunkeln liegen zu lassen oder unglaublich viel 
Geld auszugeben. Es geht um die Art der Leuchtmittel, den jeweiligen 
Abstrahlwinkel, Beleuchtungszeiten etc. Die meisten Lampen schicken ihre Energie 
hauptsächlich dorthin, wo sie gar nicht gebraucht wird. Dazu gehören z.B. alle 
Straßenlampen (eine beleuchtet ganz großartig unser Schlafzimmer im ersten 
Stock) und auch das unsägliche Flutlicht am Fußballplatz. Es hilft den 
Fußballspielern in keiner Weise wenn sogar Autofahrer auf dem Weg von Anzing 
nach Markt Schwaben geblendet werden. Markt Schwaben versucht 
insektenfreundlich zu sein. Lichtverschmutzung schadet mehr als die wunderbaren 
kleinen Blühflächen helfen können. Ganz nebenbei wird auch noch Energie 
gespart.  Herzlichen Dank!

18 3 21

KommentarSonstiges Lichtverschmutzung Bei Bauanträgen sollte generell vom Bau- und Umweltamt Hilfestellungen/Hinweise 
gegeben werden z.B. über insektenfreundliche Beleuchtung (Vorschläge, auf was 
ist zu achten), keine Dauerbeleuchtung wo nicht unbedingt nötig 
(Bewegungsmelder). Generell Infoblatt oder auf Website praktische Infos für 
Umrüstungsmöglichkeiten hin zu einer insektenfreundlichen Beleuchtung 

1 0 1

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Grünabfälle Ich wünsche mir, dass die wöchentliche Leerung der Grünabfalltonne (Biotonne) 
im Herbst etwas später endet (ca. vier Wochen später). Erfahrungsgemäß fällt 
auch Ende September bis Ende Oktober noch viel Gartenabfall an. 18 1 19

Idee Sonstiges Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Einsparung bei der 
Strassenbeleutung druch 
Abschaltung und neue 
Lampen mit 
Bewegungsmelder

Vermutlich tauschen Sie alte Lampen sukzessive mit Energiesparlampen aus.  In 
Skandinavien gibr es seit längerem Gemeinden, die Lampen mit 
Bewegungsmeldern ausgerüstet haben, so das das Licht angeht, wenn sich 
jemand dem Kegel nähert. Man könnte auch gezielte Abschaltungen machen, z.B. 
im Sportpark von 12 bis 6, in alle Teilen wo kein oder sehr geringer 
Publikumsverkehr herrscht. Dazu könnte an diesen Orten, z-B. Zeiten Stichproben 
machen

6 3 9

Idee Sonstiges Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Mehr Fächer ( Ablagen) für Handtücher im Schwimmbad und mehr Hacken für 
diese. Sind oft zu wenig wenn Vereine dort sind. 2 0 2

Idee Sonstiges sonstiges Bettler Ich bin froh, dass ich bisher nur diesen einen Bettler gesehen habe, aber es 
verschönert auch nicht den Bahnhof. Dieser Bettler ist zwar friedlich, meistens 
außerhalb der Ferien und nur in Monaten in denen es nicht zu kalt ist, sitzt er bei 
den Treppen zu Gleis 3/4.

17 5 22

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Giftmüllabholung Die Abgabezeiten beim Giftmobil liegen für Berufstätige oft ungünstig. Sie könnten 
öfter mal am (Spät-)Nachmittag oder am Samstag sein. 13 0 13

Idee Sonstiges Öffnungszeiten Sauna Ich wünsche mir mehr Öffnungstage für den gemischten Saunabesuch 5 2 7
Idee Sonstiges Immissionsbelastung Gestank durch Brauerei Die Gemeinde muss endlich handeln. 6 19 25
KommentarSonstiges Es gibt genug Orte in Markt 

Schwaben an denen man 
die Brauerei nicht riecht

Ich bin mit diesem Geruch aufgewachsen und verbinde nur Positives damit.  
2 1 3
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Idee Sonstiges Ortsbild verbessern Was mir in MS fehlt Als relativ neu zugezogener Mensch fällt mir auf was an MS alles unattraktiv ist.  
Kein Stadtkern, der Marktplatz ist unattraktiv und winzig.   Keinerlei Begrünung der 
Strassen (unabhängig von privaten Gärten), im Sommer gibt es null Hitzeschutz.  
Am Stadtrand ist null Infrastruktur, man muss entweder überall hinfahren oder ewig 
lang laufen, es gibt nicht mal eine Apotheke oder Kiosk.  Busse sind katastrophal 
schlecht, fahren ca 6 mal am Tag. Wenn ich mit dem Bus zum am Ortsanfang 
gelegenen Supermarkt kommen will muss ich umsteigen und wäre ewig 
unterwegs. Ohne Auto geht es einfach nicht  Zuviele langweilige flache Felder, es 
fehlen Bäume und Sträucher. Es gibt keinen Park wo man sitzen kann.  Der absolut 
irrsinnige Verkehr auf der Hauptstr. Wo kommen all die Autos her??   Zug und 
Fluglärm ist unerträglich.   Keine wirklich attraktiven Geschäfte, kaum das, was 
man zum täglichen Gebrauch braucht. Keine guten Bioläden oder Hofläden  
Neubauten werden in einer Betonwüste gebaut. Ein Graus!   Bäume und Sträucher 
werden auf einmal überall entfernt - warum? 

5 29 34

KommentarSonstiges Was mir in MS fehlt Ich würde vorschlagen, dass Herr oder Frau GG Markt Schwaben erst einmal 
richtig erkundet bevor er/sie jetzt alles aufzählt, was seiner/ihrer Meinung nach 
unattraktiv ist.  Die Infrastruktur ist sehr gut, es gibt Kindergärten, alle Schulen, Ärzte, 
auch einige Apotheken, zahlreiche Einkaufsmöglichkeiten (sogar einen 
Bioladen/sowie die Wolfmühle mit Bio-Mehl und Laden). Und die Einkäufe kann 
man durchaus zu Fuß oder mit dem Radl machen - das eigene Zeitmanagement 
lässt es wahrscheinlich nur nicht zu. Bitte machen Sie gerne Vorschläge, wie man 
den winzigen Marktplatz vergrößern kann, ohne die bestehenden Häuser 
abzureißen. Neubauten sind z. B. in Poing (da sind es wirklich Betonwüsten) deutlich 
mehr und es gibt in Markt Schwaben auch Bänke unter Bäumen/ in Parks (leider 
nicht die Größe des Englischen Garten). Die langweiligen flachen Felder machen 
das ländliche Leben aus und es ist ganz normal, dass man Zug und Flugzeuge hört, 
wenn man nicht weit davon entfernt wohnt und diese sicherlich auch nutzt. Aber 
wenn es für Sie wirklich ein Graus ist, dann sollten Sie vielleicht überlegen, warum 
Sie eigentlich nach Markt Schwaben gezogen sind?

20 0 20

KommentarSonstiges Markt Schwaben ist schön Meine Frage wäre auch, wieso Frau/Herr GG nach Markt Schwaben gezogen ist, 
wenn es so schlimm hier ist. Mir gefällt Markt Schwaben sehr gut, für Kinder ist 
unglaublich viel geboten, mit Hunden kann man toll spazieren gehen, es gibt viele 
Vereine, Schularten, S-Bahn und Autobahnanschluss,Ö - und für Verbesserungen ist 
ja jetzt ISEK gedacht. 

15 0 15

KommentarSonstiges Der viele Verkehr kommt 
u.a. von Menschen wie GG

Sie beantworten zumindest eine ihrer Fragen direkt selbst.  Der viele Verkehr 
kommt unter anderem von Menschen wie ihnen, die überall mit dem Auto 
hinfahren anstatt mal zu Fuß zu gehen oder mit dem Rad zu fahren.  Markt 
Schwaben ist klein genug, dass man gut ohne Auto überall hinkommen kann. Das 
dauert eben ein bisschen länger, aber ist durchaus zu schaffen.  Viele Vorschläge 
hier im ISEK beschäftigen sich mit dem Thema Verkehr und versuchen es noch 
angenehmer zu machen ohne Auto ans Ziel zu kommen. Da kann man sich 
einbringen.  Aber anonym meckern ist ja leichter...

11 0 11

KommentarSonstiges Könnte schlechter sein Ich sehe zwar auch noch Verbesserungspotential, aber trotzdem finde ich hier 
schon vieles gut oder perfekt: Landschaft drumherum, Schulen vor Ort, 
Vereinsleben, einige brauchbare Geschäfte und nette Restaurants, Märkte, etwas 
Kultur, Sportangebote, einiges an medizinischer Versorgung, Feuerwehr, THW, 
überhaupt engagierte Ehrenamtliche, immer noch relativ wenig Vandalismus und 
Kriminalität Ö

10 0 10

Idee Sonstiges Ortsbild verbessern Gedenktafel an 
Straßenschildern

Kaum jemand in dieser Siedlung weiß, wer Maria Wagenhäuser oder Heribert 
Schmid waren, nach denen diese Straßen benannt sind. Wenn  man schon 
verstorbene Markt Schwabener mit einem Straßennamen ehrt, sollte man auch an 
den Straßenschildern  eine Gedenktafel anbringen. 

20 2 22

Idee Sonstiges Immissionsbelastung Lichtverschmutzung Bei ALLEN Planungen für Beleuchtungen -egal ob klein oder groß oder vermeintlich 
unbedeutend- bitte IMMER auf den Aspekt der Lichtverschmutzung achten. Es ist 
ein enorm wichtiges Thema sowohl für den menschlichen Biorhythmus und noch 
viel mehr für die Tierwelt (z.B. Zugvögel, Insekten) Außerdem gehört zur 
Kolpingsfamilie Markt Schwaben eine wunderbare Sternwarte. Es ist auch 
inzwischen ein wertvoller Standortfaktor für einen Ort, wenn jedermann die 
Gelegenheit hat den wunderbaren Sternenhimmel zu bewundern. Dabei geht es 
nicht darum Markt Schwaben im Dunkeln liegen zu lassen oder unglaublich viel 
Geld auszugeben. Es geht um die Art der Leuchtmittel, den jeweiligen 
Abstrahlwinkel, Beleuchtungszeiten etc. Die meisten Lampen schicken ihre Energie 
hauptsächlich dorthin, wo sie gar nicht gebraucht wird. Dazu gehören z.B. alle 
Straßenlampen (eine beleuchtet ganz großartig unser Schlafzimmer im ersten 
Stock) und auch das unsägliche Flutlicht am Fußballplatz. Es hilft den 
Fußballspielern in keiner Weise wenn sogar Autofahrer auf dem Weg von Anzing 
nach Markt Schwaben geblendet werden. Markt Schwaben versucht 
insektenfreundlich zu sein. Lichtverschmutzung schadet mehr als die wunderbaren 
kleinen Blühflächen helfen können. Ganz nebenbei wird auch noch Energie 
gespart.  Herzlichen Dank!

18 3 21

KommentarSonstiges Lichtverschmutzung Bei Bauanträgen sollte generell vom Bau- und Umweltamt Hilfestellungen/Hinweise 
gegeben werden z.B. über insektenfreundliche Beleuchtung (Vorschläge, auf was 
ist zu achten), keine Dauerbeleuchtung wo nicht unbedingt nötig 
(Bewegungsmelder). Generell Infoblatt oder auf Website praktische Infos für 
Umrüstungsmöglichkeiten hin zu einer insektenfreundlichen Beleuchtung 

1 0 1

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Grünabfälle Ich wünsche mir, dass die wöchentliche Leerung der Grünabfalltonne (Biotonne) 
im Herbst etwas später endet (ca. vier Wochen später). Erfahrungsgemäß fällt 
auch Ende September bis Ende Oktober noch viel Gartenabfall an. 18 1 19

Idee Sonstiges Naturschutz, 
Klimaschutz, 
Biodiversität

Einsparung bei der 
Strassenbeleutung druch 
Abschaltung und neue 
Lampen mit 
Bewegungsmelder

Vermutlich tauschen Sie alte Lampen sukzessive mit Energiesparlampen aus.  In 
Skandinavien gibr es seit längerem Gemeinden, die Lampen mit 
Bewegungsmeldern ausgerüstet haben, so das das Licht angeht, wenn sich 
jemand dem Kegel nähert. Man könnte auch gezielte Abschaltungen machen, z.B. 
im Sportpark von 12 bis 6, in alle Teilen wo kein oder sehr geringer 
Publikumsverkehr herrscht. Dazu könnte an diesen Orten, z-B. Zeiten Stichproben 
machen

6 3 9

Idee Sonstiges Schwimmbad in 
Markt Schwaben 

Hallenbad Mehr Fächer ( Ablagen) für Handtücher im Schwimmbad und mehr Hacken für 
diese. Sind oft zu wenig wenn Vereine dort sind. 2 0 2

Idee Sonstiges sonstiges Bettler Ich bin froh, dass ich bisher nur diesen einen Bettler gesehen habe, aber es 
verschönert auch nicht den Bahnhof. Dieser Bettler ist zwar friedlich, meistens 
außerhalb der Ferien und nur in Monaten in denen es nicht zu kalt ist, sitzt er bei 
den Treppen zu Gleis 3/4.

17 5 22

Idee Sonstiges Öffentliche 
Einrichtungen und 
Diensleistungen

Giftmüllabholung Die Abgabezeiten beim Giftmobil liegen für Berufstätige oft ungünstig. Sie könnten 
öfter mal am (Spät-)Nachmittag oder am Samstag sein. 13 0 13

Idee Sonstiges Öffnungszeiten Sauna Ich wünsche mir mehr Öffnungstage für den gemischten Saunabesuch 5 2 7
Idee Sonstiges Immissionsbelastung Gestank durch Brauerei Die Gemeinde muss endlich handeln. 6 19 25
KommentarSonstiges Es gibt genug Orte in Markt 

Schwaben an denen man 
die Brauerei nicht riecht

Ich bin mit diesem Geruch aufgewachsen und verbinde nur Positives damit.  
2 1 3

KommentarSonstiges Gestank Abwasseranlage Hier geht es nicht um den Gestank beim Bierbrauen, der stört mich keineswegs, 
sondern um den Gestank seit ca. 6 Monaten mit der Inbetriebnahme der neuen 
Anwasseranlage. Hie gibt ja die Brauerei selbst zu, daß hier erhebliche Probleme 
auftreten. 

6 0 6

Idee Sonstiges sonstiges ukrainische Kinder in 
eigenen Schulklassen

für ukrainische Kinder sollten die gleichen Bedingungen geschaffen werden wie für 
alle anderen.  Sie sollten pünktlich zum Unterricht erscheinen, auch nach den 
Pausen! Nicht mit ihren Handys  und Tablets im Unterricht spielen! Dies sollten die 
Lehrer auch umsetzen. Das stören im Unterricht lassen und teamfähige 
Verhaltensweisen sich aneignen. die finanzielle Mittel feigeben, wenn sie die auch 
benötigen. Das System wird ausgenutzt. es gibt viele Familien in Deutschland, 
welche auch Unterstützung benötigen und keine bekommen.

7 3 10

Idee Sonstiges Immissionsbelastung Fluglärm ist unerträglich und 
Mobilität

Der ewige Fluglärm ist nicht mehr zu ertragen!  Seit einer Stunde donnern diese 
Tiefstflieger fauchend und krachend über die Häuser. Es muss endlich aufhören! 
Keine Chance, mal zur Ruhe zu kommen. Es kann nicht angehen, dass solche 
politisch gewollten Fehlentscheidungen über den Rücken des Steuerzahlers 
gehen.  Re Mobilität, da man ohne Auto hier komplett aufgeschmissen ist, warum 
wird nicht ein Sprinter Bus eingesetzt, wie es sie anderswo lange gibt? Sie sind 
wendig und klein. Er könnte die Randgebiete zumindest ein paar Stunden am Tag 
regelmäßig anfahren und die Leute zum einkaufen bringen.    

5 15 20

Idee Sonstiges Ortspflege Gründung Streifendienst 
Ordnungsamt

Jede größere Gemeinde oder Stadt hat einen solchen Streifendienst. Man kann im 
Ort noch so viele Regel und Schilder aufstellen, diese bringen rein gar nichts, wenn 
Sie nicht kontrolliert werden. Dieser Streifendienst könnte unter anderem die 
kommunale Verkehrsüberwachung, die Überwachung der Müllentsorgungsplätze, 
die Kontrolle der gemeldeten Sachverhalte im Schadensmelder uvm. 
übernehmen. Sie wäre auch Bindeglied zwischen Bevölkerung und Bauhof. Ein bis 
zwei Mitarbeiter in zwei Schichten (Vormittag und Nachmittag) von montag bis 
Samstag. Schaffung neuer Arbeitsplätze und Hoffentlich mehr Ordnung und 
Sauberkeit im Ort. So wie sich aktuell die Bürger in unserem Ort benehmen und 
keinerlei der geltenden Regeln warnehmen, würde sich das ganze vermutlich nur 
durch die Ahndung der Verstöße selbst finanzieren.

12 0 12

Idee Sonstiges Nachhaltige 
Versorgung

Bio & Fair Lebensmittel in 
öffentlichen Einrichtungen

Aus Verantwortung gegenüber ejtzigen und zukünftigen Generationen sollten 
öffentliche Einrichtung in jeder Hinsicht so nachhaltig wie möglich gestaltet 
werden. Ein wichtiger Aspekt ist dabei die Verfpelgung - die Verwendung von 
überwiegend Bio und Fair produzierten Lebensmitteln wäre heir ein wichtiger 
Schritt.

3 1 4

Idee Sonstiges Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Aktivitäten des 
Seniorenbeirats

Es gibt wohl einen Seniorenbeirat im Ort... einige  hier in dieser Umfrageliste 
genannten Punkte könnte sich der Beirat annehmen, aktiv werden und überhaupt 
mal nach außen seine Arbeit kommunizieren - da besteht Potenzial - 
Wünschenswert wäre auch zu erfahren, was der Seniorenbeirat für ein Standing in 
der Gemeindeverwaltung, dem Gemeinderat usw. hat und an welchen Projekten 
etc. aktve Beteiligung besteht.  Auf der Homepage der Gemeinde Markt 
Schwaben steht: Der Seniorenbeirat hat das Ziel, die gesellschaftliche Teilhabe der 
älteren Bürgerinnen und Bürger zu stärken und zu sichern. Er berät, unterstützt und 
organisiert eigene Aktivitäten. Schwerpunkte werden Anstöße für eine 
seniorengerechte Infrastruktur sein. Die Neuauflage des Seniorenwegweisers für 
unsere Marktgemeinde ist in 2021 geplant.  Gibt es diesen Wegweiser bereits?  Bei 
den Veranstungshinweisen erscheint entweder das Katholische Pfarrheim oder das 
Landratsamt Ebersberg...... ist das alles...?

2 0 2

Idee Sonstiges Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Public Home Offices Prüfen, ob es Räumlichkeiten gibt, die für die gemeinsame Nutzung für Arbeit aus 
dem Home Office genutzt werden könnten ( Public Home Offices / Co-Working-
Spaces).

0 0 0
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KommentarSonstiges Gestank Abwasseranlage Hier geht es nicht um den Gestank beim Bierbrauen, der stört mich keineswegs, 
sondern um den Gestank seit ca. 6 Monaten mit der Inbetriebnahme der neuen 
Anwasseranlage. Hie gibt ja die Brauerei selbst zu, daß hier erhebliche Probleme 
auftreten. 

6 0 6

Idee Sonstiges sonstiges ukrainische Kinder in 
eigenen Schulklassen

für ukrainische Kinder sollten die gleichen Bedingungen geschaffen werden wie für 
alle anderen.  Sie sollten pünktlich zum Unterricht erscheinen, auch nach den 
Pausen! Nicht mit ihren Handys  und Tablets im Unterricht spielen! Dies sollten die 
Lehrer auch umsetzen. Das stören im Unterricht lassen und teamfähige 
Verhaltensweisen sich aneignen. die finanzielle Mittel feigeben, wenn sie die auch 
benötigen. Das System wird ausgenutzt. es gibt viele Familien in Deutschland, 
welche auch Unterstützung benötigen und keine bekommen.

7 3 10

Idee Sonstiges Immissionsbelastung Fluglärm ist unerträglich und 
Mobilität

Der ewige Fluglärm ist nicht mehr zu ertragen!  Seit einer Stunde donnern diese 
Tiefstflieger fauchend und krachend über die Häuser. Es muss endlich aufhören! 
Keine Chance, mal zur Ruhe zu kommen. Es kann nicht angehen, dass solche 
politisch gewollten Fehlentscheidungen über den Rücken des Steuerzahlers 
gehen.  Re Mobilität, da man ohne Auto hier komplett aufgeschmissen ist, warum 
wird nicht ein Sprinter Bus eingesetzt, wie es sie anderswo lange gibt? Sie sind 
wendig und klein. Er könnte die Randgebiete zumindest ein paar Stunden am Tag 
regelmäßig anfahren und die Leute zum einkaufen bringen.    

5 15 20

Idee Sonstiges Ortspflege Gründung Streifendienst 
Ordnungsamt

Jede größere Gemeinde oder Stadt hat einen solchen Streifendienst. Man kann im 
Ort noch so viele Regel und Schilder aufstellen, diese bringen rein gar nichts, wenn 
Sie nicht kontrolliert werden. Dieser Streifendienst könnte unter anderem die 
kommunale Verkehrsüberwachung, die Überwachung der Müllentsorgungsplätze, 
die Kontrolle der gemeldeten Sachverhalte im Schadensmelder uvm. 
übernehmen. Sie wäre auch Bindeglied zwischen Bevölkerung und Bauhof. Ein bis 
zwei Mitarbeiter in zwei Schichten (Vormittag und Nachmittag) von montag bis 
Samstag. Schaffung neuer Arbeitsplätze und Hoffentlich mehr Ordnung und 
Sauberkeit im Ort. So wie sich aktuell die Bürger in unserem Ort benehmen und 
keinerlei der geltenden Regeln warnehmen, würde sich das ganze vermutlich nur 
durch die Ahndung der Verstöße selbst finanzieren.

12 0 12

Idee Sonstiges Nachhaltige 
Versorgung

Bio & Fair Lebensmittel in 
öffentlichen Einrichtungen

Aus Verantwortung gegenüber ejtzigen und zukünftigen Generationen sollten 
öffentliche Einrichtung in jeder Hinsicht so nachhaltig wie möglich gestaltet 
werden. Ein wichtiger Aspekt ist dabei die Verfpelgung - die Verwendung von 
überwiegend Bio und Fair produzierten Lebensmitteln wäre heir ein wichtiger 
Schritt.

3 1 4

Idee Sonstiges Soziales und 
generationenüberg
reifendes Angebot 
stärken

Aktivitäten des 
Seniorenbeirats

Es gibt wohl einen Seniorenbeirat im Ort... einige  hier in dieser Umfrageliste 
genannten Punkte könnte sich der Beirat annehmen, aktiv werden und überhaupt 
mal nach außen seine Arbeit kommunizieren - da besteht Potenzial - 
Wünschenswert wäre auch zu erfahren, was der Seniorenbeirat für ein Standing in 
der Gemeindeverwaltung, dem Gemeinderat usw. hat und an welchen Projekten 
etc. aktve Beteiligung besteht.  Auf der Homepage der Gemeinde Markt 
Schwaben steht: Der Seniorenbeirat hat das Ziel, die gesellschaftliche Teilhabe der 
älteren Bürgerinnen und Bürger zu stärken und zu sichern. Er berät, unterstützt und 
organisiert eigene Aktivitäten. Schwerpunkte werden Anstöße für eine 
seniorengerechte Infrastruktur sein. Die Neuauflage des Seniorenwegweisers für 
unsere Marktgemeinde ist in 2021 geplant.  Gibt es diesen Wegweiser bereits?  Bei 
den Veranstungshinweisen erscheint entweder das Katholische Pfarrheim oder das 
Landratsamt Ebersberg...... ist das alles...?

2 0 2

Idee Sonstiges Nachnutzung / 
Leerstand / 
Umnutzung

Public Home Offices Prüfen, ob es Räumlichkeiten gibt, die für die gemeinsame Nutzung für Arbeit aus 
dem Home Office genutzt werden könnten ( Public Home Offices / Co-Working-
Spaces).
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